
https://v3.camscanner.com/user/download


https://v3.camscanner.com/user/download


 

PROCESO DE GESTIÓN DE SOPORTE ACADÉMICO 

FORMATO DESCRIPCIÓN DE TRABAJO DE GRADO 

Código: FO-GSA-05 Versión:01 
Fecha de aprobación: 
22/10/2020  

Página: 
1 de 3 

 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

TÍTULO COMPLETO DEL TRABAJO DE GRADO: La Experiencia Corporal del Skater en 

la Ciudad de Bogotá. 

SUBTÍTULO, SI LO TIENE: Haga clic o pulse aquí para escribir texto. 

AUTOR O AUTORES 

Apellidos completo Nombres completos 

 Mateus Toloza  

Castiblanco Abril  

Yudy Astrid 

Lady Paola 

TUTOR (ES) 

Apellidos completo Nombres completos 

Certuche Villada 

Perea Baena 

Cortes  

Johao 

Ita  

Jhon 

JURADO (S) 

Apellidos completo Nombres completos 

Hoyos 

García  

Luz Amelia 

Jose 

 

TRABAJO PARA OPTAR AL TÍTULO DE: Licenciada en Educación Física Recreación y 

Deportes 

NOMBRE DEL PROGRAMA ACADÉMICO: Licenciatura en Educación Física Recreación 

y Deportes 

CIUDAD: Bogotá  

AÑO DE PRESENTACIÓN DEL TRABAJO DE GRADO: 2018 

NÚMERO DE PÁGINAS: 637 

  



 

PROCESO DE GESTIÓN DE SOPORTE ACADÉMICO 

FORMATO DESCRIPCIÓN DE TRABAJO DE GRADO 

Código: FO-GSA-05 Versión:01 
Fecha de aprobación: 
22/10/2020  

Página: 
2 de 3 

 

 

SOBRE EL CONTENIDO 

TIPO DE ILUSTRACIONES (Marque los tipos de ilustraciones que se usaron dentro del 
trabajo de grado)  

☒Ilustraciones  

☒ Mapas  

☐ Retratos  

☒ Tablas, gráficos y diagramas  

☐ Planos  

☐ Láminas  

☒ Fotografía  

 

MATERIAL ANEXO (Si este material corresponde a vídeo, audio, multimedia o producción 
electrónica guardar por fuera del formato PDF):  

Haga clic o pulse aquí para escribir texto. 

PREMIO O DISTINCIÓN (En caso de tener una mención especial): Haga clic o pulse aquí 

para escribir texto.  

DESCRIPTORES O PALABRAS CLAVES EN ESPAÑOL E INGLÉS: Son los términos que 
definen los temas que identifican el contenido. (En caso de duda para designar estos 
descriptores, se recomienda consultar con la Biblioteca en el correo biblioteca@cenda.edu, 
donde se les orientará).  

 

PALABRAS CLAVE   

     

Motricidad Humana, Cuerpo, 

Fenomenología, Movimiento, Experiencia 

corporal, Corporeidad, Practica corporal. 

Skate, Práctica Urbana, Ciudad. 

 

 

 

 

 

KEYWORDS 

Human motor skills, Body, 

Phenomenology, motion, Body 

Experience, Corporeity, Body Practice, 

skate, Urban Practice, City. 

 

 

 

 



 

PROCESO DE GESTIÓN DE SOPORTE ACADÉMICO 

FORMATO DESCRIPCIÓN DE TRABAJO DE GRADO 

Código: FO-GSA-05 Versión:01 
Fecha de aprobación: 
22/10/2020  

Página: 
3 de 3 

 

 

RESUMEN 

 

RESUMEN DEL CONTENIDO EN ESPAÑOL E INGLÉS: (Máximo 250 palabras – 1530 caracteres):  El 

interés por realizar esta investigación, nace desde la línea de motricidad y desarrollo 
humano, el cual es un grupo conformado por docentes y estudiantes de la corporación 
universitaria cenda que se preocupa por entender las nuevas prácticas corporales que se 
dan en la ciudad de Bogotá y que han tenido un gran auge entre los jóvenes, delimitando 
las formas de relacionarse entre ellos a partir de la construcción de grupos sociales. 
De manera que esta investigación se realiza con el propósito de describir la experiencia 
corporal de los skaters en la ciudad de Bogotá, para comprender cuales son los significados 
que los jóvenes le dan a esta práctica, siendo en algunos lugares rechazados por prejuicios 
de la comunidad, pero que en otros espacios están adquiriendo reconocimiento y 
conquistando nuevos lugares para su práctica. Además de sus aportes en lo educativo y en 
la construcción de ciudadanía, cultura la autorregulación, la creación de normas 
democráticas y potencial en el desarrollo de su ser, como sujeto que piensa, siente, se 
emociona y actúa, creando su propia subjetividad del mundo por medio de la experiencia 
corporal que aporta a su proyecto de vida y a la transformación de su entorno. 

 

SUMMARY 

The interest to carry out this research, is born from the line of motor and human 
development, which is a group made up of teachers and students of the university 
corporation cenda that cares about understanding the new body practices that occur in the 
city of Bogota and that have had a great boom among young people, delimiting the ways of 
relating between them from the construction of social groups. 
So this research is done with the purpose of describing the bodily experience of skaters in 
the city of Bogota, to understand what are the meanings that young people give to this 
practice, being in some places rejected by prejudices of the community, but in other spaces, 
they are gaining recognition and conquering new places for their practice. In addition to its 
contributions in the educational field and in the construction of citizenship, culture self-
regulation, the creation of democratic norms and potential in the development of your being, 
as a subject who thinks, feels, thrills and acts, creating your own subjectivity of the world 
through the bodily experience that it brings to your life project and the transformation of your 
environment. 
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JUSTIFICACIÓN. 

 

El interés por realizar esta investigación, nace desde la línea de motricidad y desarrollo 

humano, el cual es un grupo conformado por docentes y estudiantes de la Corporación 

Universitaria Cenda, que se preocupan por entender las nuevas prácticas corporales que se dan en 

la ciudad de Bogotá y que han tenido un gran auge entre los jóvenes delimitando las formas de 

relacionarse entre ellos a partir de la construcción de grupos sociales.  

 

De manera que esta investigación se realiza con el propósito de describir la experiencia 

corporal  de los skaters en la ciudad de Bogotá, para comprender cuáles son los significados que 

los jóvenes le dan a esta práctica, siendo en algunos lugares rechazados por prejuicios de la 

comunidad, pero que en otros espacios están adquiriendo reconocimiento y conquistando nuevos 

lugares para su práctica. Además de sus aportes a lo educativo en la construcción de ciudadanía, 

cultura, la autorregulación, la creación de normas democráticas y potencial en el desarrollo del 

ser, como sujeto que piensa, siente, se emociona y actúa, creando su propia subjetividad del 

mundo, por medio de la experiencia corporal, que aporta a su proyecto de vida y a la 

transformación de su entorno. 

 

También, se pretende describir la relación entre sujeto y objeto, donde se busca 

comprender cómo interactúan los skaters con el entorno, en este caso, la ciudad de Bogotá y el 

espacio público, en el que se tendrán en cuenta los lugares donde se realizan y los tiempos en los 

que se encuentra para hacer estas prácticas, evidenciando el significado que le dan a la ciudad y 

la apropiación de dichos espacios. 

 

 

En ese sentido, la realización de esta investigación, aporta a la Corporación Universitaria 

Cenda, al estudio de nuevas prácticas corporales que se dan en diferentes contextos, en este caso, 

la ciudad y el skate, por medio de un proceso investigativo, que permite comprender y dar a 

conocer las experiencias del skateboard en la ciudad, y su potencial en la transformación de la 

realidad y su entorno, contribuyendo al desarrollo del ser humano desde su dimensión corporal, 

teniendo en cuenta otras formas de comunicar y percibir, a partir del cuerpo en el cual, la 



vi 

 

perspectiva sobre la Educación Física, ya no se ve reflejada solo en la escuela, sino se traslada a 

los diferentes espacios, donde el ser humano se relaciona con la ciudad. 

 

Asi mismo en el trascurso de la investigación se hayo la falta de estudios sobre el 

skateboarding, ya que no tiene el mayor reconocimientos en colombia. Por tal motivo se quiere 

dar a conocer que también existen prácticas alternativas que se pueden realizar en espacios 

diferentes a lo convencional; siendo potencial educativo que  permite la construcción y 

participación de la ciudadabnia desde la recreación y el deporte. 

 

Finalmente, el trabajo es de importancia para el grupo investigador, puesto que servirá 

para poner en práctica los conocimientos adquiridos en la universidad, en relación a la formación 

de la actitud investigativa, el desarrollo de las competencias comunicativas y disciplinares 

teniendo una postura crítico – reflexiva. Además brinda un nuevo conocimiento y aporte  

académico a los estudiantes y al departamento de investigativo. 
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CAPÍTULO I 

 

1.1 Problematización. 

 

En este capítulo se presenta cuál es la problemática que se abordó, comó se identificó, que 

fuentes se utilizaron para realizar la búsqueda de información sobre la práctica del  skateboard; se 

determinó  además los objetivos, propósitos y aportes para este proyecto  de  investigación  a  la  

línea  de  motricidad  y desarrollo  humano. 

 

1.2 Balance Bibliográfico. 

Por ello y para   el  desarrollo de   este  trabajo fue necesario indagar en diferentes fuentes 

de  libre  acceso como; Redalyc, Dialnet, Google Académico, Doaj y Scielo, en el cual se 

hallaron distintos documentos como: artículos, tesis, revistas, ensayos y ponencias.  

 

Hernandez, Fernandez y Baptista (2010) afirman “Para adentrarse en el tema es necesario 

conocer estudios, investigaciones y trabajos anteriores, especialmente si uno no es experto en tal 

tema” (p 28). Es por  esto que para este proceso se implementó y utilizó una matriz de 

Mapeamiento bibliográfico propuesta por André (2009). Esta matriz se utilizó con el fin de 

clasificar la información localizada para analizar los distintos componentes y desarrollos de los 

estudios, entre ellos, aspectos como: Tipo de documento, Autor, lugar de publicación, año, sitio 

web de publicación, metodología o técnicas de investigación, Resumen o Abstrac, análisis e 

interpretación por parte de los investigadores. 

 

Dentro de  los  documentos que se  hallaron  se  evidencio que los países que más han 

realizado investigaciones y con mayor influencia son Brasil, España y Argentina, el  pais  con 

mas  estudio  desarrollados  es  Argentina. En Colombia se evidenció que los estudios, 

investigaciones y documentación sobre esta práctica es mínima, a diferencia de su desarrolló en 

la cual los jóvenes cada día están mas involucrados, es por ello que la percepción tanto de los 
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skater y  la falta de  información en la  sociedad sobre esta práctica deportiva urbana se considera 

un problema, precisamente porque la información es reducida y el desconocimiento lleva a los 

juicios, críticas y rechazo en la  relación skaters- sociedad.  

 

En la siguiente tabla se muestra la información que se encuentra registrada en la matriz de 

mapeamiento en  la cual se clasificaron los documentos  por bases de datos obteniendo  

resultados más especializados en cuanto a la práctica del skate y  sus diferentes problemáticas 

abordadas. 

Revisión sistemática a partir de la matriz de Mapeamiento utilizada 

Tabla 1. Cantidad de Artículos registrados en los buscadores de libre acceso.  

Fuente de búsqueda  Numero de documentos 

Redalyc 1 

Dialnet 2 

E- revistas 12 

Otros (Google académico) 6 

Doaj 1 

Scielo 2 

Total Artículos 24 

 

La  tabla N° 2 está diseñada de la siguiente manera; las categorías muestran las palabras  

con las cuales fue más eficaz la búsqueda, además se encuentra los diferentes buscadores en los 

que se clasificó la información hallada. Los espacios en blanco   significan que no se encontró 

información sobre esa categoría, y el número indica la cantidad de documentos encontrados y 

registrados según en el buscador. 
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Tabla 2. Cantidad de Artículos clasificados por categoria y fuentes de información. 

Categorías Redalyc Dialnet 
E-

revistas 
Otros Doaj Scielo 

Skate        

Skate y ciudad   1 2 1  

Skate y espacio 

público 
 1 1 1   

Skate y prácticas 

corporales 
1 1 1 2  1 

Skate y 

Motricidad 
  1    

Skate y Educación 

Física 
  2   1 

 

Dicho lo anterior y teniendo presente la recolección de datos o sistematización realizada 

se describirá a continuación los aportes que nos brinda los documentos, en su mayoría dirigidos 

hacia el skate como practica corporal y urbana, en la que entran varios conceptos a relacionarse 

con ella, además de las características de las investigaciones halladas teniendo presente bajo que 

objeto, técnicas y campo de estudio o con qué fin se han realizado. Cabe resaltar que en cuanto al 

Skate, los estudios no son tan abarcados y a través de las categorías con las cuales se filtró la 

búsqueda siguen siendo reducidos los resultados.  

 

Para el desarrollo de este trabajo e identificar las problemáticas más cercanas y aportar a 

la investigación, se utilizaron como referencias 17 documentos seleccionados  de los 24 en total 

registrados  en la matriz de Mapeamiento.  Los 7 articulos restantes fueron excluidos debido a 

que a pesar de tratar el tema, no aporta los elementos suficientes para esta investigación. Pues su 

contenido se direcciona hacia la historia, psicología, acción motriz y tribus urbanas, es decir que 

aun cuando se tiene en cuenta la practica se centra en otros campos de estudio. 

 

 A continuación se  muestra el  análisis de  los estudios más   relevantes  para   el  apoyo  

conceptual de este  proyecto  teniendo  presente   su  enfoque  y campo de  investigación que  
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permite  comprender   de  un modo más  amplio esta práctica del skate. Estos  análisis se  expone  

bajo el orden del país  con  mayor  y menor número  de   hallazgos, en este  caso  Argentina  

desde  La  plata y Buenos Aires 7 Documentos , España  desde Barcelona y Madrid 4 

documentos, Brasil 4 Documentos y Colombia desde  la   ciudad   de  Medellín  1 Documento.  

 

1.2.1 Que se dice del  Skateboarding y  su  relación  en diferentes contextos. 

 

Uno de   los   Autores   con  más   aportes   en cuanto  a   desarrollo investigativo  o que  

ha  sido  de  su  interés  es  Jorge  Ricardo  Saraví  quien  se  ha  dedicado  desde   el año  2007 

hasta el  año  2014 en  diferentes   estudios   desde   la  ciudad  de  la  Plata  Argentina  en poder   

comprender   esta   práctica  urbana  como  es   el  skate  y  a quienes  lo practican, desde  una  

perspectiva   no  solo  del  uso  de  los  espacios,  ciudad   o  movimientos  técnicos,  si  no  

también  como  se   entiende   esa   relación  entre  el objeto  y cuerpo,que  significado  tiene para   

los practicantes esta   cultura  o nuevo deporte   que   para   muchos   puede  ser  un problema  por   

el uso  de  los  espacios  y que   para  los  practicantes   es   una   forma   diferente  de  ver y 

desenvolverse   en la  vida. Es  importante  resaltar  los  aportes   que  este  Autor  trae   puesto  

que   desde   su rol  como  investigador   y   no solo  observador, si no también  al interactuar   

con esta  población  se   cuestiona   y continua   desde   diferentes   perspectivas   estudiando  esta   

nueva   cultura en  la   cual   considera  importante conocer  su  riqueza para al  desarrollo  de la   

sociedad   y  el  mismo  practicante, esto  es   evidente   en  estos   6  documentos   en  el  que  de   

forma   breve   se   exponen  sus  ideas.            

 

A manera de ensayo Saravi (2007) plantea algunas reflexiones posibles en torno a ciertas 

prácticas corporales no formales: la mirada se centra en jóvenes urbanos que practican skate en 

forma grupal. El contexto concreto es en este caso, la ciudad de La Plata (Provincia de Buenos 

Aires-Argentina). 

 

Se presentan aquí de manera resumida algunas de las preguntas que me formulo (y 

algunas de sus posibles respuestas) en relación a estos sujetos, su cultura, su práctica, sus lugares 

y sus objetos.Si bien el skate asume por momentos ciertas características deportivas e inclusive, 

podría parecer un deporte, un análisis minucioso conduce a situarlo más cerca del juego. La 
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movilidad de la regla, la no institucionalización de la práctica y el carácter fuertemente no 

competitivo, permiten ubicar al skate practicado por estos jóvenes en un polo lúdico. 

 

La condición urbana de esta práctica determina sus experiencias corporales y le imprime 

un sello propio. Estos sujetos que se deslizan con sus tablas por las calles, ¿van en búsqueda de 

algo? … ¿de qué? 

 

En lo que se refiere Saravi (2011) su enfoque lo estudia desde la   relación de  la  práctica  

con “La lógica del skate a la cual el punto de  partida del análisis será el marco teórico de la 

Praxiología Motriz, definida esta por su autor-fundador, el francés Pierre Parlebas (2001), como 

la “Ciencia de la acción motriz y especialmente de las condiciones, modos de funcionamiento y 

de los resultados y la puesta en juego de dichas praxis motrices” (p. 354). 

 

Adentrando sobre la praxeología motriz donde muestra la lógica interna de estos grupos 

como las reglas que se dan de manera implícita (sistemas de circulación, respetar turnos para que 

no se choquen, prioridad de paso a los peatones, imitar la prueba que hace el otro) Uso del 

espacio: skate es en principio un medio estable, pero también buscan permanentemente nuevos 

sitios y “accidentes” urbanos que les ofrezcan variantes y alternativas.  Siendo así el skate en sí, 

un deporte rebelde en el uso del espacio público, y atemporal ya que no tienen horarios 

establecidos ni duraciones de practica definidas en cuanto a la interacción motriz, el skate es muy 

individual, pero aquí aparece también el carácter sociomotriz, ya que si no está el otro junto a mí, 

cerca de mí, no existe la práctica, no tiene sentido realizarla la relación con el objeto inicia con 

una tabla prestada y posteriormente arman su propia tabla, los golpes y caídas forman parte del 

aprendizaje del skate. De esta manera el skate es visto como símbolo y como 

mediador que plantean nuevos desafíos relacionados a la construcción de ciudadanía. La 

información se pudo recopilar de acuerdo a las diferentes técnicas utilizadas en este estudio como 

entrevistas, filmaciones, grupos de discusión y la observación. 

 

Este breve ensayo tiene como finalidad plantear algunas reflexiones sobre prácticas 

corporales alternativas (tales como el roller, el skate, el bike, el parkour, etc) que suelen ser 

dejadas de lado o ignoradas en el campo de los contenidos seleccionados para ser trabajados en la 
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materia Educación Física en las escuelas secundarias. Saravi (2011) Parte de algunos elementos 

de reflexión que formaron parte del curso de postgrado “Del aprendizaje a la calidad en la 

enseñanza y en la educación” (Universidad Complutense de Madrid-UNLP) y que fueran 

plasmadas en el trabajo final presentado para la aprobación de dicho curso, y de algunos avances 

del propio proyecto de investigación para la Tesis de Maestría en Educación Corporal (UNLP) 

sobre jóvenes y skate en la ciudad de La Plata. 

 

Entre otras preguntas y propuestas que aborda  ese  trabajo, estará que lugar se otorga en 

las escuelas secundarias a las necesidades e intereses de los jóvenes y particularmente en 

referencia a la elección e implementación de  determinadas prácticas corporales y deportivas que 

aún parecerían no gozar de un amplio reconocimiento social a diferencia de los deportes ya 

consagrados e institucionalizados. 

 

El objetivo general que plantea Saravi (2012) en su trabajo es  analizar la práctica del 

skate que llevan adelante los y las jóvenes en la ciudad. Por otro lado, nuestros objetivos 

específicos fueron: 1)relevar y describir acciones, características, particularidades, lugares, que 

asumen las diferentes prácticas del skate en la ciudad; 2) conocer las representaciones que acerca 

de esa práctica tienen los propios jóvenes y la sociedad; 3) profundizar en las implicancias 

sociales que tiene una práctica corporal que se ejerce en espacios públicos y en el tiempo libre de 

los jóvenes, y finalmente, 4) indagar en las relaciones e intersecciones entre prácticas culturales, 

juventud y espacios urbanos. Nuestra hipótesis interpretativa fue que a través del skate los 

jóvenes encuentran un espacio de sociabilidad donde interactuar entre pares, identificando gustos 

e intereses personales y consolidando identidades, al mismo tiempo que es un espacio de 

participación donde comenzar a ejercer algunos roles ciudadanos. 

 

Por   otra parte Saravi (2013) hace referencias  a una   relación  entre  el  sentir  y  

comprender  la  práctica Corporal en lo lúdico  y   deportivo  mas allá del  movimiento mecánico, 

señala “El Skate  no se reduce ni a posiciones corporales, ni a ángulos de los segmentos del 

cuerpo, a desplazamientos espaciales, ni tampoco a una mera cuestión biomecánica de cómo 

avanzar y cómo saltar”. El skate es mucho más que eso, es una práctica social, que nace como 

una expresión juvenil alternativa. Nuestra interpretación de los dichos y de nuestras propias 
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observaciones es que los skaters platenses son, sujetos rebeldes más cercanos en su manera de 

entender la actividad de una manera más cercana a la que tuvo en su origen el skate. Más allá de 

que lo denominen deporte, no la conceptualizan tal como a los deportes institucionalizados en la 

actualidad (deporte-espectáculo o del deporte rendimiento).  

 

El skate que se ha estudiado a partir del instituto de investigación desde el campo 

de humanidades y ciencias sociales, a través de una revisión documental como uno de los 

referentes que más ha estudiado esta práctica, permite conocer como la práctica y estos 

jóvenes skaters, pueden encasillarse fácilmente en clasificaciones o cerradas conceptualizaciones 

académico-científicas. Es por ello que la posición es clara: asimilar el skate a lo deportivo sería 

demasiado restrictivo frente a las características polifónicas de una práctica cultural que reviste 

una cierta complejidad. 

 

Desde otra  perspectiva Saravi (2014) en cuerpos skaters manifiesta que es importante 

conocer cómo se relaciona el sujeto con el objeto en esta práctica como principales actores, 

además del aprendizaje y autoconocimiento en cuanto a la práctica , la exigencia y riesgos o 

límites que se presentan, desde el campo de las ciencias de la Educación es necesario comprender 

otros espacios y prácticas en los cuales los jóvenes aprenden y se desenvuelven, la práctica del 

skate, al igual que otras prácticas corporales, conlleva en sí misma la necesidad y la posibilidad 

de conocer y comprender el propio cuerpo y sus modos de relación con el espacio, con el tiempo 

y con los otros (Mora, 2010). Algunos manifiestan que lo practican aprovechando que pueden por 

su edad y las pocas obligaciones que tiene en el momento porque saben que más adelante 

no podrán por el trabajo, la familia y otras responsabilidades, mientras una persona de 60 años 

le gustaría practicarlo pero dice que por su edad ya no puede realizarlo, por otra parte se percibe 

ese espíritu de reto frente a los desafíos que se les presentan a diario en cada una de las pistas 

y espacios, para poder enfrentarlos y vencerlos dependerá del ánimo del skater y su habilidades 

adquiridas por medio de la práctica.  

 

En este estudio los autores para comprender mejor a los practicantes y conocer mas sobre 

el skate, utilizaron la observación como primera técnica, las entrevistas y el análisis de la 

información obtenida para llegar a las conclusiones sobre la importancia y conocimiento que se 
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debe tener sobre las nuevas prácticas que aportan al desarrollo personal de los 

practicante, permitiéndoles expresar y compartir experiencias y emociones de una forma mas 

libre. 

 

Además   de   Saravi  desde  la   misma   ciudad   se   encuentran  estos dos autores   que 

se aproximan  y  aportan aún mas  a  los estudios  que se  han  generado  desde el mismo 

fenómeno de estudio, ellos son: Scarnatto  y Villagrán (2010), la investigación abordó una 

reconstrucción del campo de las prácticas corporales en la ciudad de la Plata. Los referentes 

empíricos, sujetos juveniles, protagonistas de la resignificación de los espacios de la ciudad para 

el despliegue de prácticas corporales, del trazado de diversos territorios de interacción y rituales 

de la comunicación corporal. La estrategia involucra: a. Rastrillaje de prácticas, territorios y 

saberes corporales existentes en la ciudad, mediante censos y encuestas; b. aplicación de registros 

etnográficos;        c. triangulación de los datos obtenidos; d. clasificación e inventariado de las 

propuestas corporales. 

 

Por  otro  lado  desde  Barcelona  España Xavi Camino  hace referencia en  sus  

investigaciones  más   hacia  la  práctica  en relación a   su  desarrollo, arquitectura   y diseño de  

los   espacios   urbanos  y apropiación  para   su  ejecución,  considerando  además  los  motivos  

por el que  estos  practicantes  hacen uso de   espacios no establecidos  para  esta  misma y el  

motivo  por   el que  los lleva   hacerlo.       

 

En otro estudio y desde  una  nueva perspectiva Xavi (2013)  parte de métodos 

tradicionales de la antropología como la observación distante y la observación participante, las 

entrevistas en profundidad, los relatos de vida y las fuentes documentales (bibliográfica, 

archivística e internet), el investigador ha querido presentar una etnografía como estudio de caso 

para estimular el debate teórico en torno a temas como la cultura y la identidad en un contexto 

urbano marcado por la globalización. La apropiación del espacio público en Barcelona por 

los Skaters puede ser en cuestiones de espacio de modo y como son percibidos por la 

sociedad, además de cómo estos espacios brindan identidad a los practicantes.  

 

Además Xavi (2008) se adentra  al  estudio de  la  experiencia urbana de  la cultura skater  
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en  las calles de Barcelona conociendo su origen hasta la actualidad, la importancia del 

crecimiento de  la  población  por   su  práctica y el  uso  de   espacio  adecuados  para  la misma,  

y que a partir del campo de la antropología utilizando como técnicas para recolección de 

información  métodos tradicionales como son la observación participante y las entrevistas en 

profundidad para estudiar y comprender la apropiación informal del espacio urbano que deja ver 

claramente las contradicciones que se generan en la producción del espacio de la ciudad, la falta   

de   espacios  adecuados   y como pueden  ser   las  experiencias  de   quienes  la   practican  aun  

sin  tener   los   espacios  adecuados. 

 

Las ciudades para  Castro, P. V. et (2003) vienen asociándose con sociedades donde 

explotación y estado están presentes: la especialización de trabajos urbanos y rurales se vincula a 

disimetrías sociales. Sin embargo, la especialización (reparto de tareas) y las ciudades no 

presuponen la explotación de un grupo sobre otro. La división de tareas en la producción de 

cuerpos, reproducción biológica de nuestra especie, es sexual y sólo las mujeres la llevan a cabo. 

Si se espera una reciprocidad que compense ese trabajo femenino, también podemos esperar 

compensaciones en otros trabajos especializados. La ciudad es una comunidad de asentamiento 

base sedentario que no produce los alimentos que necesita, es mayor que las comunidades rurales 

que producen comida, y tiene lugares de encuentro. Y puede existir en sociedades basadas en la 

reciprocidad. Las ciudades conocidas por fuentes escritas son parte de sociedades patriarcales y 

explotadoras, pero las sociedades ágrafas de la prehistoria, 99% de la historia humana, sólo están 

documentadas desde la arqueología. Ahí se puede encontrar casos donde no encaja la ecuación 

especialización-ciudad-estado-explotación. Un caso en curso de investigación es el horizonte de 

hace 5.000 años en el Sudeste ibérico.   

 

Por  otro  lado desde algunas  interpretaciones  sobre  la   cultura   skate  en  Madrid Diez 

y Márquez (2015) a partir de un estudio etnográfico y por medio de la investigación online y 

offline se interpreta los aspectos más intersubjetivos y culturales, cambios en el orden cultural de 

las sociedad occidentales y de la propia cultura skate, en dinámica de interdependencia con la 

esfera económica, como orden de producción y distribución de servicios y productos culturales y 

deportivos, además muestra el skate como subcultura, los skateparks, utilización de los espacios y 

las redes sociales en el intento por deportivizar y normalizar el skate. 
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Desde  otra  perspectiva  en  Brasil  se   desarrolla  estos   estudios   bajo  Aspectos 

psicosociales y comportamiento de oposición en contra del sistema formal de diversión en la 

Práctica corporal,  Identidad juvenil, Cultura y se  articula  hacia   la  Educaciòn Física 

currículum y  motricidad. 

 

Situado desde el  skate  y los jóvenes en la práctica social y Corporal Cornejo, 

Villalobos,et (2006) indican, el skate es una práctica alternativa urbana que se da en la ciudad y 

uso de espacios públicos, sus principales actores son los jóvenes quienes sienten mayor atracción 

por su ejecución, piruetas, adrenalina, emoción y motivación por adquirir una nueva experiencia 

en la cual el cuerpo y objeto no motorizado como lo es la patineta, trascienden dando un 

significado para quien lo practica y la sociedad, sintiendo una identidad dentro de un grupo con 

características específicas que permite distinguirlos más que por su tabla , como por ejemplo su 

forma de vestirse, actuar, moverse y expresarse. Son muchas las opiniones o percepciones que se 

pueden tener o dar de los jóvenes que practican el skate, siendo señalados, estigmatizados o 

criticados por quienes no tiene ningún tipo de conocimiento, por otro lado algunos apoyan y 

argumenta su postura frente a esta práctica como una forma diferente de participar e impactar en 

la sociedad aportando y brindando beneficios en su desarrollo personal. 

 

 

Como estudio desde el campo sociológico y desde diferentes perspectivas esta práctica 

contempla dos situaciones, la primera; una forma nueva de experiencia y aprendizaje para la vida, 

y como segundo; un problema para la sociedad. Desde la descripción y el análisis realizado por 

los autores en esta investigación aportan dentro de los estudios de esta práctica una perspectiva 

diferente sobre esta misma, además se hace una invitación para poder evaluar y comprender la 

realidad de los jóvenes puesto que todo está en constate cambio y evolución, esta invitación no 

solo se debe tener en cuenta en las instituciones educativas también dentro de la misma cultura y 

sociedad.  

 

Por  lo  que refieren Velozo y Daolio (2013) proponen analizar el skate como una práctica 

corporal vinculada a la cultura juvenil, portadora de significados específicos en relación a 
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diferentes grupos sociales. Al mismo tiempo, el texto trata de reflexionar sobre las posibilidades 

de abordar el skate como una manifestación de la cultura corporal, perspectiva que escapa a las 

iniciativas pedagógicas de las instituciones educativas. El skate se constituye, por un lado, como 

una práctica portadora de importantes significados para sus grupos de practicantes, ocupando así 

una posición central; mientras que por otro lado, por otros grupos es visto de manera 

marginalizada. 

 

Esto puede ser observado tanto a partir de los elementos que dotan a esta práctica de 

significados "positivos" para sus adeptos, como por las características a las cuáles los otros 

grupos atribuyen un sentido "negativo". La descripción que será presentada cuenta con las 

observaciones de las sesiones prácticas de un grupo de skates, y con los relatos de uno de los 

participantes del grupo. Éste es aquí caracterizado como nuestro informante, un joven estudiante 

de una escuela de educación primaria y secundaria localizada en Lisboa, Portugal. 

 

 

En  cuanto a García (2014): Inspirada nos estudos culturais e no multiculturalismo crítico, 

a Educação Física culturalmente orientada interroga os marcadores sociais presentes nas práticas 

corporais eleitas como objeto de estudo. Dentre várias atividades didáticas, a etnografia é um 

importante recurso pedagógico para a análise da manifestação a ser tematizada nas aulas. O 

presente artigo descreve a etnografia da prática do skate em uma praça localizada na região 

central da cidade os resultados evidenciam rituais, técnicas adotadas, relacionamentos e 

costumes. Uma vez reveladas, tais características podem transformar-se em conteúdos de ensino 

do componente. 

 

Así  mismo Armbrust, y Ascânio (2010)  ven  el  skate  no solo  una  práctica   deportiva, 

pues  al  estar  vinculada   en su  proceso  de  aprendizaje ven la  posibilidad desde  la Educación 

en la cual  desde la Investigación cualitativa, busca presentar un desarrollo integral en quien lo 

practica en el que tomando temas como la exploración del cuerpo en la aventura y el 

riesgo,estímulos placenteros para moverse, actuar y sentir, el juego del cuerpo, entendido como 

mecanismo facilitador del conocimiento, la autonomía de un referencial postural para 

desenvolver el movimiento natural y armónico de manera lúdica para la transformación social.  
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En  Colombia   en la  ciudad   de   Medellín  Cortazar (2015) nos presenta su estudio 

adentrando su trabajo de  campo en la  población  skater, comprendiendo  mas   allá  de  la  

práctica,  desde  los elementos   con  los   que  se  desplazan  las  Tablas, ruedas  y Asfalto desde 

el campo de estudio como lo es la antropología, el autor utilizó la observación y las 

conversaciones como técnicas para adquirir la información y conocer sobre la 

población estudiada, su historia de vida, formas de pensar y percibir las prácticas no 

convencionales y los espacios que se requieren para su realización, son problemáticas que el 

autor propone explorar y estudiar para no solo tener una mejor comprensión en cuanto a la 

ciudad, práctica del skate, sus practicantes, los ciudadanos quienes son los observadores, el uso 

de los espacios y sentido y significado que surge del practicante y que se siguen desconociendo. 

En la aproximación de este estudio al skateboard se pretende generar un nuevo conocimiento y 

valor a esta práctica que pueda comprender no solo el skater si no también quienes los observan  

 

Esta  práctica urbana  ha   sido  tema   importante  de  estudio  por el  auge  que  presenta   

y como  parte  de  la  cultura e  identidad  para  los   jóvenes, en  cada  uno  de   estos  países  los 

diferentes  autores  han  centrado sus estudios  para   intentar comprender más   sobre  esta 

misma,  no solo  desde  los aspectos   que  puedan ser  negativos  sino  también  positivos   y que  

contribuyen eliminando  estigmatismos   y  posibles   conflictos  en una  nueva  práctica  que  

puede  traer   mejoras   en  diferentes  contextos. 

 

En Colombia  y aún más en las principales ciudades como  Bogotá, Medellín y  

Bucaramanga son muchos  los  niños jóvenes   hombres  y  mujeres   que  hoy  se  encuentran  

influenciados   por esta  práctica, el  número  sigue   en  aumento, pero  en  cuanto  a  estudios   

realizados  en  este  tema  no son muchos   los  aportes, es  por  ello  que  desde  la   búsqueda   en 

las  diferentes  bases   de   datos  de  acceso libre  y dentro  de  lo  mencionado en el  balance   

Bibliográfico  los  resultados  no  son  satisfactorios, a   través   de   esta  búsqueda   solo  se   

halló  un estudio  realizado  en la  ciudad   de  Medellín que   desde  el  campo   de   estudio  

antropológico  permite   acercarse  un poco al  desarrollo, sentido, significado, uso  de   espacios   

de  esta   práctica urbana , en la   ciudad  de  Bogotá  en  la  Universidad   Pedagógica   Nacional 

se  desarrolló  como  Tesis   de  grado  un proyecto  desde   esta  práctica  planteada    como  una 
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disciplina   no convencional para  potencializar   las   capacidades    coordinativas  desde   el  

campo  de  la  Educación  Física, estos   son los  estudios  que   aproximan  un poco  al 

skateboard, es   importante  evidenciar   estos  aportes   pero  sigue siendo  reducida   para  el  

desarrollo que  presenta. Considerando  la  importancia  de estos  aportes  no solo  se   debe  

enfocar a  lo mecánico o cultural en  cuanto  a   sus   movimientos  y  uso de los  espacios, aún no 

se   tiene   en  cuenta  un  factor  importante  y es el conocer las   experiencias   que   los  

practicantes   han  tenido  en  su  vida, escuchar  y entender  un poco  de este   mundo que  para   

ellos   es   todo, y  que   además   es  una   de  las  problemáticas que  se  han  generado por su  

forma   de   actuar,  pero  que   sin  conocer  es más   fácil  señalar y  juzgar para quienes  no  lo  

conocen. 

 

Esta es una   de las  problemáticas  que   se   identificó  y como  tema   de   estudio,  solo 

en  la   Corporación  Universitaria   Cenda   desde  la  línea   de  investigación de   Motricidad  y  

desarrollo  humano    se   han  desarrollado  4 Proyectos   en  los  cuales  se  ha realizado este  

acercamiento en  conocer  sobre   las   Experiencias de  prácticas   corporales  urbanas  en  este  

caso  el Skate  en  el  que  sus  percepciones,  sentidos   y  significados   han  permitido  que   

estos  estudios  contribuyan como  antecedentes  documentales  e  investigativos   para  una  

práctica  no convencional  que  forma   no solo  jóvenes   hábiles para rodar  en  una   tabla, si  no 

ademas  seres  humanos   que  desde  la  misma  les brinda   un crecimiento  personal por  todas  

las   vivencias   que   conlleva  desde   la   ejecución  de  un movimiento, emociones, 

sentimientos, frustraciones  y conflictos  internos  y  externos.            

1.3 Descripción del Problema. 

 

Las prácticas Urbanas no son famosas o reconocidas en la comunidad en general, ya que 

tienen más presente los deportes convencionales o de competencia, puesto que su práctica se da a 

partir de la concepción de unos espacios diferenciadores en la visión del practicante, esta que 

difiere de los usos convencionales constituidos para estos espacios y que en las ideas sociales no 

son considerados aceptables. 

 

La aparición de los skaters en los espacios públicos por tanto comienza a generar malestar 

por los transeúntes debido al deterioro del mobiliario urbano, el streetstyle se convierte en el 
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responsable de la estigmatización de los skaters, que es percibido por la comunidad como alguien 

que destruye las estructuras de los espacios públicos con sus tablas y sus maniobras y que 

atemorizan a conductores y peatones con su velocidad Diez y Márquez (2015), pero para el skate 

and destroy, como se hacen llamar, hace referencia a la búsqueda de sitios para patinar, 

deslizando la tabla o el eje por una superficie bien sea de metal, mármol o lo que sea, y al utilizar 

este espacio claro está, destruyes, pero para los skates esta destrucción es realmente una creación, 

porque creas un truco, generando marcas, señales o códigos que permiten reconocer por otros 

skaters que trucos se han hecho en ese lugar o se podrían hacer, siendo todo un lenguaje desde lo 

corporal, marcado desde la corporeidad, porque deja parte de su esencia de esa persona que pasó 

por allí y toma otro significado, más que una estructura que hace parte del paisaje arquitectónico. 

También hacen referencia este término, a que cada vez que no sale un truco y el skater se cae y de 

esa manera también se está destruyendo el mismo (Camino, 2013).  

 

A los practicantes se les tildan o nombra de malas personas, porque los observadores, es 

decir, los ciudadanos del común no conocen nada sobre estas tribus o grupos urbanos, como lo 

indica Diez y Marquez (2015)“Para muchas autoridades municipales y personas de a pie, los 

skaters representaban un estilo de vida marginal, inmaduro e improductivo que incluso dañaba la 

estética de las ciudades, al igual que otras subculturas entonces en auge como la del graffiti, con 

la que guarda varias similitudes” (p,7).  Las críticas y juzgamientos no solo se dan por su manera 

de vestir, actuar, moverse o expresarse, en algunos casos, también se da porque los 

comportamientos proyectados a las personas que los observan, generando la creencia de que 

todos actúan de la misma manera, estableciendo un imaginario errado de quienes optan y deciden 

practicar el skateboard.  

 

De acuerdo a lo anterior, se puede decir que existe poca información  sobre el skateboard 

desde sus orígenes, desarrollo evolutivo, la importancia que tiene en los jóvenes, las experiencias 

corporales y percepciones, tanto de quien lo practica, como de quien lo observa en la ciudad, lo 

que ha generado diversos imaginarios sobre la práctica, los practicantes, el uso de los espacios 

públicos, el comportamiento cultural y social, desde juicios a priori positivos y negativos que no 

se encuentran documentados, debilitando los procesos de investigación por la poca información o 

estudios realizados sobre el skateboard en Colombia. 
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Una  de  las problemáticas con  mayor relevancia  que se identificaron dentro de los 

documentos revisados es   el  uso  de   espacios  públicos en donde  practican  los skaters y que 

para la sociedad es vista como un problema, puesto que los skate parks que existen en Bogotá  no 

son suficientes para la demanda de los mismos, es por esto que los practicantes buscan y 

establecen lugares no adecuados para la práctica, generando  conflicto e incomodidad ante la 

comunidad por la contaminación auditiva y de aquellos que se aprovechan del espacio para el 

consumo de sustancias psicoativas. A partir de la normatividad y lo que propone en el acuerdo 

459 del 2010 emitido por el régimen legal de Bogotá en  el capítulo 3, el cual hace referencia a  

un apoyo, asesoría y orientación en cuanto a la seguridad, adecuación y dotación de escenarios 

para la practica de actividades deportivas y recreativas extremas, en un ámbito de participación 

ciudadana y comunitaria. Además en el capítulo 4 se establece el poder organizar y acompañar 

estas prácticas en el cual el (IDRD) promoverá y facilitara la inscripción de practicantes dentro de 

una base de datos identificando los practicantes. Utilizando esto como herramienta de apoyo para 

el fortalecimiento y formulación de planes de acción de la práctica de estas mismas.   

 

Con respecto a  lo  anterior, podemos afirmar que el problema generalizado encontrado a 

partir de la revisión bibliográfica es la falta de información, documentación y análisis del 

skateboard y su evolución en Colombia, lo que no ha permitido la comprensión de la práctica 

corporal y su relación con el desarrollo de la ciudad, los usos de los espacios públicos, la forma 

de relacionarse entre los grupos de practicantes y la visión de la comunidad hacia estos. 

 

Esta investigación no solo debe aportar como antecedente o registro documental, su 

trascendencia es fundamental, porque permite que las personas del común tengan  acceso  a  la  

información  sobre el skateboard  desde  un  punto  de  vista  fenomenológico sobre la evolución, 

reconocimiento  del  deporte e innovación en esta  práctica   corporal  urbana  que  se   gesta  en 

la  calles  de   la ciudad y que aporta al desarrollo no solo del individuo  sino  a  la sociedad  en 

general.   

1.3.1 Pregunta problema 

¿Qué caracteriza las experiencias de los skaters en los espacios públicos de  Bogotá?. 
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1.4 Objetivos. 

1.4.1 Generales 

Describir las experiencias sobre la relación espacio-práctica de los skaters en Bogotá. 

 

1.4.2 Específicos. 

 

 Identificar las percepciones de los skaters sobre la práctica, el espacio y la ciudad.  

 Caracterizar las percepciones de los skaters en Bogotá, sobre la ciudad y los espacios 

en los que se practica. 
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CAPITULO II 

2. MARCO TEORICO 

 

2.1 Mapa Conceptual. 

 

 

En este capítulo se establece un diálogo de las concepciones que se han tenido del cuerpo, 

el movimiento y la Educación Física, que hacen parte de la línea de investigación de Motricidad y 

Desarrollo Humano. De igual manera, se presentan algunas ideas que se han desarrollado en otras 

investigaciones sobre la práctica del Skate, que atienden  al fenómeno de estudio, de acuerdo a 

las siguientes categorías; El Skate y su relación con la ciudad, el espacio Público, la motricidad, y 

la Educación Física. 
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2.2 Perspectivas del Cuerpo y el Movimiento. 

En este apartado se mencionan las diferentes miradas hacia las concepciones del cuerpo y  

movimiento que han venido cambiando a través del tiempo.  

 

2.2.1 Primeras concepciones del cuerpo. 

 

Las primeras concepciones que se comienzan a dar sobre cuerpo se dan en Grecia, cuando 

filósofos intentan demostrar el motivo de la existencia del hombre, en ese momento Platón (siglo 

V a. C) explica su teoría de las ideas, en el que divide al ser humano en dos realidades alma y 

cuerpo, siendo el cuerpo la cárcel del alma, la cual es corruptible conduciéndola al error, a vicios, 

mientras el alma es una realidad de ideas y se libera por medio del pensamiento y la razón, por 

este motivo es entendido el cuerpo como una tumba del alma (Góngora & León, 1984), de esta 

manera se puede ver el cuerpo como algo que es perceptible por los sentidos, por lo tanto es 

corruptible, es mortal. Mientras el alma es invisible, no cambia y tiene que ver con valoraciones, 

sentimientos, en sí, la esencia del ser humano. 

 

Posteriormente, según lo cita Góngora & León (1984) Aristóteles se basa en la teoría de 

Platón, coincidiendo en que el hombre está compuesto por cuerpo y alma, pero plantea que los 

dos son inseparables, que no pueden estar en realidades diferentes, sino que el alma hace parte 

del cuerpo, siendo la primera la forma y el cuerpo la materia. De esta manera el ser humano se 

diferencia al resto de seres vivos, debido a su capacidad de pensar y de conocimiento sobre lo que 

lo rodea, debido a que está dotado de razón, dando a entender que el ser humano no actúa 

simplemente por instinto, sino es capaz de generar valoraciones que aprueban y desaprueban 

situaciones que suceden en lo cotidiano. 

 

Más adelante, en la Edad Media, Tomás de Aquino toma la concepción Aristotélica del 

alma como forma y el cuerpo como materia, pero por su pensamiento basado en el Cristianismo y 

el impacto que tuvo en ese momento de la historia, agrega otra visión donde “el alma no estará 

perpetuamente separada del cuerpo. Y como el alma ha de existir perpetuamente, necesariamente 

se ha de unir de nuevo al cuerpo, lo que significa resucitar. Luego la inmortalidad del alma exige 
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la futura resurrección del cuerpo” (Mora, 1995, pág. 91). 

 

En este enunciado se puede ver que Tomás de Aquino se mantiene en la visión dual del 

ser humano, donde el alma es la forma del cuerpo y están unidas naturalmente, por consiguiente 

desde el momento en el que existe vida en ese cuerpo, aparece el alma ligada a él. No obstante, 

cuando muere ese cuerpo, se separan quedando el alma libre, pero debido a esa misma naturaleza 

y creencia religiosa, propone que el alma de ese cuerpo y pertenece únicamente a este, por lo 

tanto la única manera para que vuelva a unirse a un cuerpo, es por medio de la resurrección, 

siendo el alma única para cada individuo. 

 

Posteriormente Descartes en la edad moderna “considera dos sustancias creadas 

diferentes: el cuerpo y el alma o mente, en donde la extensión es la esencia del cuerpo y el 

pensamiento la del alma. Consideró que la interacción de estas dos sustancias era posible a través 

de la glándula pineal”. Citado por (Prieto & Naranjo, 2005, pág. 60). Por esta razón el cuerpo es 

autónomo y no necesita de la mente para ejecutar una acción, es simplemente una extensión dada 

como objeto de estudio, que ocupa un espacio y tiene la capacidad de moverse sin la 

participación de la mente mientras la mente genera pensamiento que puede, aunque no en todo 

momento intervenir en el cuerpo y cuando lo hace es por medio de la glándula pineal.  

 

Esta forma de ver el cuerpo como materia, permitió estudios desde una mirada 

experimental o cuantitativa, que admite ser medido y generar conocimiento. Como lo plantea 

Novoa (2002) en su obra Algunas Consideraciones Sobre el Dualismo en Psicología, dos tipos de 

dualismo, el “ontológico” y el “epistemológico”. El primero que muestra dos realidades, una 

subjetiva que se refiere al pensamiento y otra objetiva que es material ocupando un espacio, 

tiempo y siendo medible; por otro lado está el dualismo epistemológico, en el cual una cosa es lo 

que se conoce y es entendido como saber, que se da a través de los sentidos o de lo que se percibe 

y se diferencia de quien conoce, ya que se refiere al conocimiento o estudio del objeto, por medio 

de la razón. 
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2.3 Movimiento  Mecánico. 

 

El cuerpo genera movimiento y es el que permite mantenernos vivos, debido a que gracias 

a este, las primeras civilizaciones podían conseguir su alimento, construir sus herramientas y 

fueron las que permitieron su evolución, por esta razón la humanidad comenzó a ver el 

movimiento como algo útil para trabajar, empezaron a crear sus propias técnicas para la 

elaboración de sus instrumentos, para cazar animales, cultivar, entre otros, estos fueron 

evolucionando de generación en generación, por la misma filogénesis y la interacción con el 

entorno, por tradición oral y el aprendizaje por imitación, de forma empírica, es por esto que al 

ver el movimiento como algo útil para el trabajo y el desenvolvimiento personal ante la sociedad 

que le rodea, el cual comienza en los siglos XVII, XVIII y XIX, siendo físicos, anatomistas y 

fisiólogos a interesarse por la forma de caminar del ser humano, el trabajo y también al deporte, 

todo esto para mejorar la eficiencia de estas actividades (Meinel, 1998). 

 

De esta manera el movimiento humano se ha estudiado a partir de la práctica, la 

experiencia sensorial y el rendimiento, buscando siempre el perfeccionamiento continuo de los 

movimientos en el trabajo, para ser más eficientes en la ejecución de operaciones con 

instrumentos y herramientas más productivas, por medio de una investigación científica y 

experimental en el cual la construcción del conocimiento intervienen tanto la experiencia sensible 

desde lo práctico, como la razón desde el conocimiento adquirido. Estos estudios realizados con 

métodos científicos como las ciencias físicas y naturales que se enfocan en el movimiento, entre 

ellas la física, anatomía, fisiología, ortopedia, biomecánica, psiquiatría y la psicología, han sido 

importantes para el desarrollo del conocimiento del movimiento (Meinel, 1998).  

 

Teniendo en cuenta lo anterior expuesto, algunos de los autores de las ciencias naturales y 

físicas como Newell se refiere al movimiento como "desplazamiento del cuerpo o cualquiera de 

sus miembros, producido como consecuencia del patrón espacial y temporal de la contracción 

muscular" (Muñoz, 2003, pág. 24), siendo este un fenómeno que se da en un espacio y tiempo 

determinado, por lo tanto es un hecho que se puede observar desde lo mecánico y lo fisiológico 

como un proceso interno que ocurre en el cuerpo para que se realice el movimiento, dando 

resultado una perspectiva dualista de mente – cuerpo, debido a los procesos cognitivos que se dan 
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para el desarrollo de habilidades y destrezas, enfocado en el progreso del potencial, del acto 

motor, que por medio de las capacidades físicas, muestra una mirada de un movimiento 

básicamente mecanicista.  

2.3.1 El cuerpo como una totalidad. 

La concepción del cuerpo dual se mantiene aún como parte del objeto de estudio de las 

ciencias naturales como la biología, anatomía, fisiología, neurología, entre otros, pero el cuerpo 

hoy tiene otra mirada, ya no solo desde una estructura fisiológica o el desarrollo biológico, si no 

que va más allá, ubicando al cuerpo como parte del entorno, es decir, un ser cultural , así como lo 

plantean “constructivistas como Douglas, Foucault, Goffman y Turner, quienes toman el cuerpo 

como algo que pertenece a la cultura y no a una identidad biológica”. (Martínez A., 2004, pág. 

128). Por lo tanto el cuerpo es el resultado de una cultura, esta es lo que le da forma, a través de 

la tradiciones, los valores, los conceptos, los usos y le enseña a proyectarse y a actuar en 

diferentes contextos.  

  

Esto significa, que “El cuerpo es un medio de expresión altamente restringido, 

puesto que está muy mediatizado por la cultura y expresa la presión social que tiene que 

soportar. La situación social se impone en el cuerpo y lo ciñe a actuar de formas 

concretas, así, el cuerpo se convierte en un símbolo de la situación. (Martínez A., 2004, p. 

130). 

  

De acuerdo a lo anterior y teniendo en cuenta que el cuerpo habla y se comunica, 

podemos ver a esté, como un transformador de la cultura a través de las relaciones que establece 

en la comunicación; un cuerpo que expresa y exterioriza en todo momento, a partir del lenguaje y 

el movimiento convirtiéndose en un ser comunicativo y político en la sociedad, que así como es 

producto de la cultura es también transformador de la misma, por lo tanto el cuerpo está inmerso 

en constantes cambios a través del tiempo, modificando pensamientos maneras de sentir y de 

actuar, por medio de la “corporeidad”. Por lo tanto; 

 

Confundir el cuerpo con la corporeidad es limitar al ser humano a un animal u 

objeto. La persona se manifiesta a través y con su cuerpo pero esas mismas 

manifestaciones emociones, sentimientos, pensamientos son parte de ese campo. De esta 
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manera, hablar de cuerpo humano en toda su amplitud es trascender del sistema orgánico 

(lo único denominado “cuerpo”) para entender y comprender el propio “humanes” (su 

corporeidad su todo yo). (Trigo, 2001, p. 80) 

 

Es por esto que el cuerpo es único y se ve manifestado a través del “yo” siendo un cuerpo 

cargado de subjetividades, pero que hace parte de la cultura y como tal es transformado por ella 

que se rige bajo los estatutos, conceptos, costumbres, pensamientos, políticas y demás 

construcciones sociales creadas por la misma sociedad, como lo plantea Merleau Ponty; 

 

El cuerpo es el medio que permite la conciencia del mundo, ya que a este 

último vivimos reduciéndolo a las posibilidades de nuestro cuerpo. Cualquier 

transformación del cuerpo redefine lo que percibimos y lo que podemos conocer. 

La visión del cuerpo participa en la génesis del mundo, de ahí la relevancia de su 

investigación teórica. Citado por (Micieli, 2007, p. 48) 

 

Por tanto la construcción del mundo actual es el resultado de las concepciones del cuerpo 

ya sea visto como un objeto, o como un ser total, debido a que definen el actuar del ser humano, 

donde a través de la historia se entendía el cuerpo como un objeto o máquina, pero que ese 

concepto fue transformándose a raíz del tiempo y  mediante los cambios sociales y culturales, 

dando a entender que el cuerpo es subjetivo, que comunica y está cargado de significados y 

experiencias que está en constante cambio. 

 

 

2.4  Motricidad.  

A continuación se encuentra la definición que se le da a la  motricidad desde dos 

perspectivas, la primera como se denomina en diferentes fuentes de información desde lo 

biológico, anatomico y fisiológico y la segunda el sentido y la trascendencia que se le da a las 

acciones del ser  desde la subjetividad. 
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2.4.1 Motricidad Humana. 

 

Para la Real Academia Española (2014) es entendida la motricidad como “la Capacidad 

del sistema nervioso central de producir la contracción de un músculo” o “Capacidad de un 

cuerpo para moverse o producir movimiento”, entendiendo estas definiciones como la asociación 

de este término con movimiento o la capacidad de moverse. Desde esta mirada se asocia la 

motricidad desde las ciencias naturales como la biología, fisiología, anatomía, en el cual se 

estudia el cuerpo como un objeto cuantificable, compuesto por sistemas, órganos, tejidos, entre 

otros, que permiten que ese cuerpo pueda moverse. Por esta razón el estudio de la motricidad 

comprendida a partir de la simple producción de movimiento, va encaminada en “La 

manifestación observable del desarrollo motor, entendido este, como proceso de evolución e 

involución del movimiento, en función de los estadios de desarrollo humano” (Lagos, 2011, p. 

51). Por consiguiente se estudia las acciones motoras que debe realizar el ser humano de acuerdo 

a su edad, generando criterios descriptivos que explican las características que tiene el niño al 

moverse, creando niveles o estadios que permitan valorar la evolución de sus movimientos. 

 

Esta concepción de motricidad nace del pensamiento dado al cuerpo desde las ciencias 

naturales como ese dualismo cuerpo (soma) y espíritu (psique), por consiguiente. “En Francia, 

desde el ámbito de la medicina primero y desde la psicología después, surgieron aportaciones 

diversas bajo el apelativo genérico de «psicomotricidad»” (Gil, Contreras, & Gómez, 2008, p. 

73), este término nace desde la medicina y la psicología, en el siglo XX, debido al impacto y 

avance que hubo durante este siglo a causa de las guerras que se desencadenaron y los grandes 

aportes que se dieron a la investigación durante este tiempo, por la medicina y la psicología que 

ayudaron en la recuperación de las personas afectadas, con algún tipo de patología mental. Por 

tanto el concepto de Motricidad fue estudiado, ya no solo desde el estudio biomecánica, sino 

también desde lo psicológico, y fue el inicio de avances significativos en el concepto de la 

psicomotricidad. Psicólogos, pedagogos, entre otras disciplinas comenzaron a estudiar la 

motricidad desde diferentes perspectivas. 

 

Por consiguiente la motricidad desde lo biológico y lo físico, abarcan temas como la 

biomecánica, desarrollo motor, capacidades físicas, enfocadas al rendimiento deportivo, con una 
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mirada aún dualista, en el que estudiaban el aprendizaje motor y las conductas, permitiendo que 

se empezara a cuestionar esa visión cartesiana de la motricidad en el que uno de los precursores 

fue Bühler con un estudio que hizo sobre el Desarrollo Humano y donde considera tres factores 

importantes para el desarrollo de la persona, que son: "los eventos externos que rodean la vida de 

la persona, las reacciones internas que tiene hacia esos eventos, y sus logros y producción.", 

Citado por (Rice, 1997, p. 40), dentro de las fases en el desarrollo humano que plantea, muestra 

al ser humano como un ser social en busca de su autorrealización, en el que se relaciona con su 

entorno y a partir de este tiene una reacciones internas que van vinculadas al pensamiento, por lo 

tanto el ser humano realiza movimientos consientes de acuerdo a sus experiencias.  

 

Le Bouch junto con Pick y Vayer, Lapierre y Auconturier, Defontaine, comienzan a 

desarrollar conceptos como educación corporal, psicocinética y Educación Vivencia que fueron 

aportes importantes para la educación desde el movimiento en la conducta humana (Benjumea, 

2010), Cagigal por su parte también dice "‘el hombre es dueño de sí mismo’ y ‘el hombre es un 

ser adaptado, a través de su cuerpo, al entorno’." (Chaverra y Uribe, 2007, p. 53). En este sentido 

el hombre se comunica con el mundo a través de su cuerpo y es por medio de este y el 

movimiento, que percibe a través de las sensaciones, mostrando una mirado todavía dualista, 

donde ve el cuerpo como un objeto, ya que lo ve como medio de interacción con lo exterior. 

 

Trigo (2001) señala, “sólo podemos denominar motricidad a las acciones que tiene una 

significación para el sujeto” (p, 81), al referirse a las acciones, no solo se basa en una acción 

motora, puesto que tiene sentido y significado, porque en esta expresión el sujeto utiliza en 

conjunto los movimientos, como medio de manifestación a partir de su hacer, saber, pensar, 

sentir, comunicar, como su todo  (su corporeidad). 

 

Por lo anterior, la motricidad no se puede concebir sólo como una acción motriz, pues el 

movimiento es solo uno de los componentes para que se pueda dar, al hablar de motricidad 

parece darse a un solo fin como un proceso mecánico, pero a partir de esta mirada su concepción 

cambia, es aquí en la cual se relaciona el cuerpo como instrumento para manifestar la corporeidad 

(su todo yo), lo que convierte y permite a la motricidad ser la expresión potencial del ser humano, 

que lo lleva a la interacción consigo mismo, con el otro, la cultura a la que pertenece y el mundo 
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en el que se encuentra. Entonces podríamos definir la motricidad de la siguiente manera: 

 

La Motricidad es concebida como un fenómeno interdependiente de los procesos 

humanos, constituyéndose en su forma de expresión, como acto consciente e intencionado con 

características neuro - cibernéticas que incluyen también factores subjetivos que van más allá de 

los procesos biológicos y neurofuncionales, para situarse en un proceso de complejidad 

humana: cultural, simbólico, social, volitivo, afectivo, intelectual y además motor, aunque 

diferenciable por sus particularidades características dentro del contexto general educativo 

(Benjumea, 2004, p. 10). 

 

De esta manera se ve cómo este concepto abarca tanto la mirada dualista, en el que toma 

como estudio el movimiento mecanicista en las etapas de desarrollo, y también los factores 

psicológicos de ese sujeto desde biológico, pero también la fenomenológica desde la 

subjetividad, la conciencia y la intencionalidad de cada acción motriz, a través del cuerpo. Por lo 

tanto el movimiento trae consigo toda una historia de experiencias corporales dadas en diferentes 

contextos y momentos, que por medio de esa relación con el mundo, los sujetos y consigo 

mismo, crean una forma de pensar y sentir que se evidencian a través del movimiento y desde lo 

corporal. 

 

2.4.2 Movimiento  Intencionado. 

 

Hay diferentes miradas del movimiento humano donde complementan la idea que el 

movimiento no es vacío, es decir cuando surge ese acto motor, hay un fin por el cual se ejecuta y 

se presenta cuando el ser humano está interactuando en su entorno en una situación en la cual, el 

cuerpo percibe y se expresa, generando una acción que se hace a través de sí mismo, por medio 

de un "movimiento intencional que genera trascendencia. Feitosa citado por (Benjumea, 2004, p. 

9), donde este no se queda solo como acción, puesto que a partir de este, la manifestación de ser 

con su cuerpo y desde su corporeidad, trascienden, permitiendo ver la riqueza con la que puede el 

ser humano ser, estar y actuar en el mundo, dando sentido y significado a las mismas 

experiencias vividas. 
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Por lo tanto, el movimiento es la evidencia de la interacción del cuerpo con la mente y del 

sujeto con el entorno, "Esta intencionalidad se configura a partir del conjunto de experiencias que 

se dan en distintos niveles del vivir del sujeto, las cuales se presentan a continuación como 

dimensiones de la acción" (Castro, 2004, p. 10), que nacen del hacer, manifestado en un 

movimiento, el sentir como el nivel de conciencia del acto motor que se está realizando, de 

acuerdo a la percepción que se tiene del ser y estar en el mundo, produciendo conocimiento a 

través de experiencias vividas con la comunidad en la que se desenvuelve la comprensión de sus 

propios significados, por medio de acciones y emociones que expresan un lenguaje a través del 

cuerpo en movimiento, que manifiestan sentimientos relacionados con las posibilidades de actuar 

y la razón, de esta manera la acción dependerá de la interacción de estas dimensiones o de la 

preferencia de alguna de ellas, convertida en un movimiento intencionado que depende de los 

procesos orgánicos y el contexto socio cultural en el que se desenvuelva el sujeto (Castro, 2004). 

 

Figura  1. Dimensiones de la Acción 

 

 

 

Figura 1. (Castro, 2004) 
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2.5 Prácticas Corporales. 

 

Acerca de las prácticas  corporales   se  pueden  encontrar  muchas   definiciones,  al  

pensar   en  la  palabra  remite  en imaginar  acciones   de  movimiento mecánico  en las  cuales   

se  involucra   el  cuerpo, sin  embargo  aun cuando  el  cuerpo  es  el  instrumento  para  realizar  

ciertos  movimientos   estos   no  son  solo involuntarios,  influye   en  estas  manifestaciones   

corporales   factores  internos  y externos   mucho más   de  lo que   se   creería, para  comprender  

mejor  su  concepción  Minckèvich (2000) afirma: 

 

En  todo caso  el  que realiza  una  práctica es  un sujeto que  en  definitiva puede 

llegar a realizar unas prácticas deportivas, laborales, gimnásticas. lúdicas,  etc.Que 

es tal por encontrarse existiendo en un contexto socio-cultural determinado, que se 

destaca condicionado por  las  circunstancias como  ser  íntegro, que piensa, 

siente,se relaciona y actúa. Cuya existencia - la cual va   construyendo y siendo  

progresivamente consciente a lo largo de  la  vida - se  manifiesta necesariamente 

en un  cuerpo y sin el cual  la misma no sería  posible  concebirla. (p.106). 

 

Cabe   señalar que  lo anterior   no solo  hace  referencia  a las   prácticas  deportivas,  bien 

lo  indica  el  autor  independiente del  contexto  en  el  que   se   encuentre  el  ser   humano  será 

movido  por  una  u  otra  situación en  la  cual  existirá una expresión o manifestación  a través   

del  cuerpo  en  la  que es  consciente que para  esa  práctica se  atribuye más que el  movimiento  

y es   su  sentir  comprendiendo  además   que   desde  su  pensar, sentir y actuar es  capaz de   

lograr  una   conciencia  corporal  que aun cuando  sea  repetitiva  genera diferentes  sensaciones. 

Por  otro  lado  (Cachorro,Román,et al,2010) indican: 

 

Con respecto a las “prácticas corporales” las entendemos como “configuraciones 

particulares de movimiento”, según la cultura donde se exprese. Esa idea se 

fundamenta en la propuesta de Norbert Elias y Eric Dunning (1996) quien habla 

acerca de la “figuración”, la relevancia social de un juego, la danza, el deporte, 

modelado por una cultura particular, y condicionado por sus expectativas sociales 

regionales. Las prácticas corporales, adquieren sentido, proyección y significado 
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para los sujetos porque están dirigidas por una matriz de percepción, pensamiento 

y acción lo que Bourdieu (1990) define como un “habitus” con su poder 

organizador que opera como un factor disposicional o una estructura estructurante 

que para nuestro interés indagatorio, se concreta en el cuerpo.(p.49). 

 

        De esta manera la práctica corporal nace como un interés común vinculada a un 

espacio y tiempo, donde las personas generan nuevos espacios de socialización y de identidad a 

causa de una necesidad o interés compartido, donde se crean nuevas formas de relacionarse y de 

expresarse por medio del cuerpo teniendo un sentido y finalidad para quien las practica. 

 

 Además de lo mencionado anteriormente, los autores enfatizan la importancia en que el 

sujeto o practicante independiente de la naturaleza de su práctica da un sentido y significado, 

permitiéndole construirse a sí mismo, generando también transformación no solo desde el aspecto 

personal, sino también en lo social o cultural, es decir, en esta caso la intencionalidad con la que 

se realiza impacta en su entorno,puede ser de manera positiva o negativa, bien sea por el uso del 

espacio, la manera como visten, su forma de comunicarse o el impacto que tenga en la sociedad 

en el uso de los espacios o las relaciones con los otros. 

 

 Para comprender mejor las prácticas corporales teniendo en cuenta los diferentes 

definiciones o concepciones de los autores y compartiendo en común esas ideas, las prácticas 

corporales permiten que a través del cuerpo se transmita y dé a conocer nuevas formas de pensar, 

explorar y comunicar convirtiéndose en  experiencias que llevan a transformar el ser, su entorno 

y la sociedad. 

 

2.5.1 Experiencia  Corporal. 

  

Las   experiencias   remiten  a   vivencias,  en algunos  momentos  para cada persona  las 

cuales tiene   gran significado que forman parte de su  historia  de   vida   y  que  aun  cuando  

puedan   encontrarse   similitudes   al  compartirlas   con  otros   cada   experiencia    es “ 

intransferible, única  e irrepetible” es así  como lo ha definido el  PCLF (Proyecto Curricular  de   

Licenciatura  en  Educación  Física,2008,p.17) de  la   Universidad   Pedagógica  quien  hace una  
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aproximación   para   comprender que una  experiencia  corporal esta   compuesta  mas que por   

la simple  acción del cuerpo.  pues   requiere de factores externos   e  internos, se   requiere de  las 

impresiones definidas  por  el  mismo PCLF asi; las impresiones son un “sistema de fuerzas” que   

se  componen, incitan e  intensifican  entre ellas , en  el  que  no encontramos   solamente   

impresiones   visuales  o  auditivas  sino impresiones   emocionales  y  pasionales.(p.15) es decir   

esa   relación  que   debe  existir   entre   ese  exterior   e  interior  puesto  que   no solo el  cuerpo 

la recibe si no que  comunica  a ese  ser que  siente y se emociona es  por  ello que adquiere  

significado, sentido dejando   huella  en  la persona que la vive,siente,percibe y transforma. 

 

En relación  a  lo mencionado  anteriormente y comprendiendo el concepto de   

impresiones  se   encuentra la   siguiente   concepción  relacionada. 

   La experiencia corporal (en el marco de cualquier cultura y sociedad), puede ser 

asumida como el conjunto de impresiones que dejan huella y dan lugar a la asignación de 

significado particular y construye la historia de vida de cada persona, pero que puede 

reconstruirse y modificarse a partir de los acontecimientos sociales y culturales que lo afecten en 

su totalidad (PCLEF, 2004: 30). ((Díaz, 2008, p.14). 

 

Por  otro  lado  y desde   otra   perspectiva  adentrada  al  mismo  campo de   estudio  el 

siguiente  autor relaciona   la   experiencia  corporal  desde   las   diferentes  prácticas   corporales 

en las cuales el  cuerpo  se  manifiesta   y expresa. 

 

Por medio de una práctica corporal podemos saber de la experiencia y, por tanto, sobre el 

cuerpo. Si el ser humano se produce a sí mismo, esto significa que a partir de las formas de 

expresión del cuerpo se hacen visibles formas de la experiencia de la persona que lo transportan a 

otro marco de reflexión y de sensibilidad. Digamos que se acogen las variaciones de velocidad 

del cuerpo para abrir la percepción de la experiencia corporal.(Gallo,2012,p.4) 

 

Dicho de otra forma en el contexto o situaciones que se encuentre inmerso el cuerpo lleva 

a crear una experiencia  de  esta  misma, pues de esos factores externos el cuerpo transmite al ser  

para  comprender esa   situación enla que se está expuesto pues no solo puede darse una acción  

para que se conciba, además debe haber una interiorización en la cual está expuesta esa   
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sensibilidad que genera esa relación de percibir, actuar, sentir y reflexionar  

 

Así mismo  la  relación  que  estas  dos perspectivas aportan  permiten comprender  mejor   

lo que   hace,  articula  y conforma  la   experiencia  corporal  siendo el  cuerpo  el instrumento  o 

medio que necesita ese ser interno para manifestarse pues lleva a su sentir, 

hacer,emocionarse.pensar  y  actuar un  componente  importante denominada “la   corporeidad”,  

pues  no se  puede separar  el  ser  del cuerpo ni de su corporeidad se  requiere de los dos  para  

que  pueda  ser y estar  en  el  mundo dando así valor y significado a las  mismas  vivencias  que   

forman  parte de la  vida, pero que  además de ser similares o repetitivas se experimenta a través   

del  cuerpo  y  la corporeidad.   

 

2.5.2 Corporeidad. 

 

Podemos  entender  que la corporeidad implica la inserción   de  un cuerpo humano en un 

mundo  significativo, en la relación dialéctica del cuerpo  consigo mismo, con otros cuerpos y 

con los objetos Gomes de Freitas (1998) citado por Trigo y et al, (2000). 

 

Dicho lo anterior y en relación al concepto de experiencia corporal se encuentran esta 

afirmación  en  la  cual  el autor  indica  que no es posible separar la corporeidad  del cuerpo pues 

el cuerpo  es quien lleva a esa corporeidad  a experimentar e  interiorizar el sentido  de estar en  el 

mundo, sin separar el uno del otro o decir que es mas relevante, su perspectiva  hace  comprender 

la importancia del  medio,instrumento, sentir y actuar para resaltar esa esencia que  lleva  al ser  

humano en  acciones mecánicas a través  del  cuerpo pero que tengan significado  desde su  sentir 

y vivir  en esa interacción con si mismo, los demás y lo que lo rodea , así  mismo  lo  indica   el  

siguiente autor    

 

Para Trigo y Colaboradores (1999), confundir el  cuerpo  con la corporeidad  es  limitar al 

ser   humano  a un animal u objeto. La  persona   se  manifiesta  a  través  y con su cuerpo, pero 

esas manifestaciones-emociones, sentimientos, pensamientos son parte de ese cuerpo. De esta 

manera, hablar del cuerpo humano en toda su amplitud es trascender del sistema orgánico (lo 

único que  podría   denominarse  “cuerpo”) para entender y comprender al propio “humanes” (su 
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corporeidad, su todo yo). El yo implica  el HACER, el SABER, el  PENSAR, el  SENTIR, el 

COMUNICAR   y  el QUERER y no hay ser   humano sin la  unidad  entre   estos   seis   aspectos 

.Esto  es  corporeidad  humana ( pienso y siento  al  tiempo  que  hago; actúo por  que  siento  y  

pienso) y no el  cuerpo  humano  (sólo hace). Referido  al  ser   humano  definimos   corporeidad   

como “la vivenciación del hacer ,sentir,pensar  y  querer” de manera que  podemos identificar 

corporeidad  con  humanes  (Zubiri, 1986), ya que   el  ser   humano es  y  se  vive   solo  a  

través   de   su  corporeidad . 

 

No se  puede  limitar  al  ser   humano  a  concebirlo  sólo  como  un  cuerpo  mecánico, 

un sistema anatómico o  fisiológico,  para que  sus acciones y movimientos sean dados existe   un 

ser   movido,emocionado,sensible y receptivo que permite el modo y sentido de las acciones, 

situaciones o  momentos , es de este modo o relación entre cuerpo ser externo  y  esencia  o  el yo 

que decide y definen el significado de las vivencias o experiencias que llevan a construir y formar  

al ser  humano su  dimensión desde  los factores externos que se  interiorizan  y en su  yo  revive, 

comunica e interactúa en su sistema fisiológico, psicológico y emocional obteniendo como 

resultado las expresiones de todo estas sensaciones a través del cuerpo, un cuerpo sentido y 

vivido por   la corporeidad.  

 

Al remitirnos  a  los  conceptos   anteriores   como concepciones  de cuerpo, movimiento 

mecánico e intencionado, motricidad, prácticas corporales, experiencia corporal estas se   

articulan  con la  corporeidad  pues  un cuando se  quisiera  solo  hablar  de cuerpo mecánico  o 

acciones motrices se articulan en el sentido que todo aquello que conforma al ser humano y para 

que actúe o se exprese a través del cuerpo es por que dentro de él existe un “yo” que se  mueve, 

desea, piensa  y  quiere  manifestarse de acuerdo al contexto que se encuentre inmerso sea 

cultural,social o educativo pues existe una intención en esas acciones o movimientos   

transmitidos por  el  cuerpo , es   en el  siguiente fragmento  se  describe  ese “yo” o corporeidad    

en el  fenómeno  de  estudio. 
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2.5.3 Corporeidad en el skate. 

 

El entorno y los espacios públicos hacen de la práctica del skate un momento de alegría de 

experiencias en el que se encuentran diversas culturas para interactuar y conocerse entre sí en el 

que comparten sus ideologías, sus gustos y disgustos, en el que toman el cuerpo y el movimiento 

como instrumentos y partes de sí mismos, como la base para desenvolverse y expresarse con el 

medio y lo toman como parte de su estilo de vida, en esta práctica se determina el manejo y 

dominio de su cuerpo además de ello se reflejan sus dotes artísticos como lo es el graffiti en el 

que a través de sus diseños reflejan cómo ven el mundo y el cómo los afecta o los determina a 

mejorar. La música, su forma de vestir son cosas que influyen y forman parte de su personalidad 

y de la cultura ya que los identifica como grupos de la urbanidad. Anteriormente la sociedad los 

tildaba como personas sin nada que hacer, como faltos de responsabilidades quienes consumían 

drogas y personas que robaban pero aun así estos jóvenes siguen sus gustos sin importarles cómo 

la gente clasifique su práctica, sin embargo el skate es como un paso una oportunidad de 

sobresalir y darse a conocer ante el mundo entero.  

 

 

Cuando se empieza esta práctica de pequeños y al crecer el cuerpo va experimentando 

cambios en él se genera un medio para contar historias de vida y el transcurso que los lleva el 

experimentar y sentir la adrenalina al momento de montar skateboard, en el que da oportunidades 

de aprender a darse seguridad sobre sí mismo, a conocer y tener muy buenos compañeros e 

inclusive las mejores amistades. 

 

2.6 Prácticas Corporales y Urbanas. 

En la actualidad existen diferentes prácticas corporales, algunas de ellas se dan en el 

espacio público de la ciudad, comprendidas como prácticas urbanas Parkour, Skateboarding, 

Rollers y Bmx entre otras que se pueden dar en la calle y también en espacios cerrados como 

Britte dance, Capoeira, Taishi, teatro  callejero, etc. 

 

 



33 

 

El  skate   es  una   de   estas  prácticas Corporales   Urbanas   que se  ha   gestado en las   

ciudades, su  atención  es muy  marcada   por   los   jóvenes, pues   es  una  forma  o  estilo  de   

vida  o identidad de la cual se   han  apropiado de  forma  libre  y  autónoma en  su  elección  y  

aprendizaje  como  lo mencionan  los   participantes entrevistados  en estas  palabras ;  “A través 

de la tabla o a través del skate uno buscaba esa identidad y ser el mejor” Participante 3  y  

“Nosotros no  tuvimos   a   alguien  que  nos enseñara, fue  empírico” Participante 2. 

  

La práctica skater, al igual que otras prácticas corporales, conlleva en sí 

misma la necesidad y la posibilidad de conocer y comprender el propio cuerpo y 

sus modos de relación con el espacio, con el tiempo y con los otros Mora (2010). 

Citado  por  Saravi (2014). 

 

Aun cuando  para  muchos   puede   ser  una  práctica   sin  sentido o no aceptable en la  

sociedad   es una de  muchas   que   se   gestan en la   ciudad  que  aportan al  desarrollo del  ser  

humano, además alimentada  de  toda  la  urbano  y  como cultura da una  identidad   a   aquellos  

que  la  practican  además   de  la  disciplina, tiempo  y  esfuerzo  no solo  físico  que   requiere   

para   lograr objetivos   como  trucos  o  técnicas  especializadas, permite construir  una  relación  

que   entre cuerpo, movimiento, objeto, pensamiento  y emociones, comprendida en  un espacio  

y personas del mismo gusto por esta práctica, en la  autonomía para su desarrollo pues aunque   

se   encuentren con otros el desempeño  y esfuerzo es individual, una relación que solo se puede 

comprender cuando existe un acercamiento a quienes la practican interactuando y escuchando sus  

historias  narradas y experiencias vividas  de todo lo  que esta práctica  deportiva  exige y aporta  

a su  identidad  y  personalidad en la que ven,sienten, piensan  y  actúan  diferente a  las  personas   

que   no la  conocen. 

 

El skate estudiado en este caso concreto, podría ser caracterizado como una 

prácticacorporal sistemática y en general no competitiva. Los modos de 

participación libres, la no institucionalización de la práctica y su carácter no 

competitivo, nos impiden afirmar de manera contundente, que el skate sí es un 

deporte (Saravi,2012,p.3) 
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Como lo indica  el  autor  y  en relación a las narraciones de los practicantes   

entrevistados abordan  la  importancia  de  que  el  skate es un deporte y práctica  urbana  con  un 

estilo  libre  pues no cuenta con un Manual o dirección para la ejecución de ciertos  movimientos  

o  trucos, la  práctica   es  individual aun cuando se encuentren  dentro de  un  grupo y para ellos   

el  logro de uno es el de  todos, la competencia como ellos  lo  narran es  con si  mismo retandose   

siempre a  lograr  un  truco  o  movimiento  nuevo.  

 

2.7 Skate. 

En el siguiente apartado se encontrara la historia del skateboarding, sus orígenes, 

desarrollo en colombia, filosofía, relación que tiene con la ciudad y el uso de los espacios, el 

descubrimiento en la misma ciudad y la forma como se desenvuelven en esta. 

2.7.1 Skateboard, Abordando su Historia.  

 

Las primeras patinetas que se fabricaron a mediados de 1950 se asemejaban a los scooter 

que eran como un monopatín, pero sin manubrio. Hechas en California, que constaban de 50cm 

de largo por 15cm de ancho, para utilizarlo se requería estar en equilibrio obteniendo el control 

total de este elemento, ya que este elemento en ese entonces era una caja de madera con manijas 

un tanto inestable pero que servía para desplazarse; todo ello destacándose hacia el siglo XX. En 

los años siguientes cambian su metodología y ya incorporan ruedas metálicas. En 1959 el primer 

Roller Derby Skateboard sale a la venta, este es un nuevo diseño de tabla modificado y adaptado 

para el mejor dominio al montarla de ello aprovechando que el surf toma auge y tenía toda la 

atención, pero después de salir esta tabla rodante sobre el suelo genera algo de curiosidad entre 

los deportistas y practicantes de surf debido a que su modo de emplearse era muy parecido y en 

lo cual no habría ninguna complicación en probarlo fuera del mar, de acuerdo a la experiencia 

que se tenía dominando la tabla solo que en este caso tendría ruedas. 

 

En 1963 se crean las primeras tablas profesionales y a la vez las competencias en 

California gracias a la compañía Makaha a la vez se presenta el primer campeonato de skate en la 

escuela Avenue Junior. En 1965 el skateboard empieza a obtener auge tomando reconocimiento a 

nivel mundial y dándose a conocer por medio de la práctica que los jóvenes implementan cada 
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vez con nuevos trucos y maneras de dominar la tabla (Rodríguez C. R., 2010). 

 

El monopatín como se conocía hace tiempo se propuso de diferentes maneras en su 

construcción, al ver que eran inestables ya que ocasionó algunas lesiones en los skaters. El 

material con que lo hacían, las ruedas eran de arcilla de tal modo que no tenían buena estabilidad 

en la tabla y se rompían o se despegan fácilmente y esto conlleva a su descontinuación para 

mayor seguridad de aquel que lo practicaba; pero en 1970 el surfista Frank Nasworthy invento 

ruedas de skate hechas de goma, (Rodríguez C. R., 2010). De tal manera que tuviera cierta 

resistencia y no se desgasta ni se despegará de la tabla, así mismo recupera la fuerza a nivel 

mundial incrementando la práctica nuevamente. Su principal medio de práctica fueron las calles 

en la que los niños y jóvenes lo toman como juego, como ese elemento de diversión, distracción 

y como un medio de transporte, también se tomó como referencia de práctica de los movimientos 

del Surf, es decir, se empezaron a copiar e implementar las estrategias en dominio y control de la 

tabla de Surf en las olas y los llevaron al Skate en la ciudad y en las rampas.  

 

En 1978 Alan Gelfand es quien inventó el Ollie que consiste en saltar con la tabla sin que 

se caiga la tabla es decir manteniéndola al momento del salto. Después de Alan los jóvenes ya 

empezaron a inventarse sus propios saltos agregándole ciertas dificultades a medida de que les 

salía se les asignaba un nombre para darle más interés a esta práctica.  

 

Powell, vision/ sims, y santa cruz fueron los mayores productores y vendedores de tablas 

esto a mediados de los 80. 

Los skaters se identificaban por medio de su música o la manera en que se vestían, en ese 

entonces parecían hippies usando su pelo largo, shorts cortos y camisas de colores. Escuchaban 

bandas como the Ramones, manor threat, black Sabbath y pink Floyd. Los zapatos como las 

vans, Airwalk, y Vision se volvieron muy populares ya que estos eran especiales para montar en 

la tabla ya que era más fácil el dominio de la tabla debido a que prácticamente se pegaban a la lija 

de la parte superior de la tabla. 

La National Skateboard Association encabezada por Frank Hawk, es quien encabeza 

varias competencias en Norte América y en todo el mundo. 
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En 1986 en Estados Unidos el skate llega como una moda más popular ya que su manera 

de vestir y de darse a conocer y distinguir de una manera más rockera y algo punk,ya su forma de 

peinarse y vestirse era diferente al hippie. El skateboard se empezó a conocer aún más debido a 

las competencias que se podían ver en los Extreme Games de ESPN, aumentando su popularidad 

y promocionando a la vez para que fuera dado como deporte sin dejar a un lado que hace parte de 

diversión, distracción y atracción tanto para el observador como para el que lo practica, cada vez 

innovando y renovando la manera de utilizar la tabla. (Rodríguez C. R., 2010). 

Teniendo en cuenta lo anterior, el skate hace referencia al monopatín, patineta o 

simplemente patín, es una tabla con cuatro ruedas y dos ejes que permiten el movimiento 

direccional, es un instrumento que se creó con el fin de la práctica del skateboard, el cual es un 

deporte que consiste en deslizarse realizando figuras y movimientos con mayor complejidad, ya 

que el objetivo (la idea) principal de esté es elevar la tabla del suelo logrando saltar, hacerla girar 

y volver a su postura inicial e inclusive inventar piruetas, siendo estas características la principal 

razón de las personas que lo practican (llamando la atención de quien lo practica). De esta manera 

(Además de esto) el skateboard tiene dos medios en el que se puede llevar a la práctica, ya sea en 

las calles o en espacios públicos como parques y plazas, ya sea en andenes, escaleras, barandillas 

o en lugares en los que se puedan superar obstáculos (incluso en lugares) que se adecuen a la 

tabla, que son creados por los mismos practicantes y en rampas que son espacios construidos 

especialmente para este deporte y otros como el Bmx Bicicleta, el Scooter y los patines.  

(Ricardo, 2015). 

 

2.7.2 Skate en Colombia. 

 

En Colombia esta práctica se empieza a conocer como un modo de expresión tanto 

emocional como social, en el que los skaters pueden desarrollar su imaginación y creatividad al 

momento de realizar sus truco; en este país se puede observar las pocas oportunidades por parte 

del gobierno y el entorno que lo rodea, los skaters practicantes buscan el patrocinio de empresas 

que valore lo que ellos establecen como deporte y como vida para los espacios urbanos queriendo 

ser parte de la comunidad deportiva en diferentes espacios cotidianos. 

 

El skateboard surge en Colombia en 1970, pero presentó mayor incremento de práctica 10 
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años después (1980). Y que se dio a conocer en la ciudad de Bello Antioquia aunque no fue en la 

primer parte que se conoció pero sí se podían observar grupos montando sus tablas. ( (Ricardo, 

2015, pág. 24)En este tiempo el skateboard se identificaba como una forma de explorar y de 

identificarse a sí mismos en probar cosas nuevas, en el que integraron sus ideales, formas de vida 

y de relacionarse con los demás, sus gustos y la manera en que se representan con el objeto y el 

espacio 

Esta práctica propicia el entendimiento y la agrupación de jóvenes que se interesan por 

realizar deportes diferentes a los tradicionales y volverlos más culturales en el que se integren a la 

sociedad y la comunidad como tal; según el libro Dunt, deportes urbanos y nuevas tendencias, 

que propone la alcaldía mayor de Bogotá, se habla de los diferentes deportes que identifican la 

cultura urbana como personajes que se expresan al libre albedrío y que se identifican a través de 

lo que presentan ante el mundo sin necesidad de generar la posibilidad de mejorar los estilos de 

vida. 

 

La secretaria de educación Resalta que los jóvenes disfrutan de la ciudad a través de los 

espacios públicos, ya sea en los puentes, muros, parques, entre otros. Ya que son los espacios que 

los practicantes toman para dar a conocer las diferentes formas de realizar deporte, 

relacionándolo con la cultura y adecuándose a los estilos de vida, generando un medio para 

entender y ser parte de la sociedad de una manera sana y recreativa que no solo se vea 

identificada en la escuela sino que a través de otros entornos se genere conciencia tanto en la 

comunidad como con ellos mismos.  

 

2.7.3 Filosofía del Skate. 

 

El skater se caracteriza porque su práctica se convierte en un estilo de vida , más allá del 

desplazamiento en un objeto no motorizado o movimiento biomecánico en el cual solo el cuerpo 

está en acción, existen también, otras sensaciones, se transmite motivación, manifestación de 

emociones e ideas, expresión de rebeldía y libertad no con un sentido violento o de agresión sino 

de manifestar su esencia tal y como es sin ningún miedo o temor permitiendo tener diferentes 

experiencias en el entorno, cultura y sociedad (Saraví, 2007). 
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2.7.4 El Skate en la Ciudad y el Uso de los Espacios. 

 

“La Ciudad es el lugar donde el hombre vive, trabaja, se relaciona y se comunica con sus 

semejantes", (Peñalta & Muñoz, 2010, pág. 81), por lo tanto cuando hablamos de ciudad nos 

referimos a un espacio o lugar habitado por individuos donde viven y comparten entre sí labores 

que les permita desarrollarse y beneficiarse de las oportunidades que les brinda su entorno para 

trabajar, descansar, alimentarse, recrearse, entre otros, siendo este un espacio de asentamiento de 

una comunidad organizado y constituido por los mismos, en este se realizan determinadas 

actividades, en los cuales participan hombres, mujeres, niños, niñas y los objetos dados y 

construidos por la misma comunidad donde se dan las prácticas sociales. Estos lugares visto 

desde lo arquitectónico, como edificios, parques, calles, plazas, es donde se realiza el trabajo 

económico, político – ideológico, donde se consumen, construyen o se destruyen los productos 

creados y dados por la misma comunidad, allí se establecen esas relaciones entre los individuos 

(Peñalta & Muñoz, 2010).  

 

Por lo tanto, la ciudad no es simplemente el lugar donde habita una comunidad , sino que 

es hecha por el hombre y para el hombre, construida a través de la historia, donde al ser un lugar 

común, se convierte en un "espacio público, porque es de dominio público; es decir, es un 

espacio donde se expresan y se forman voluntades colectivas para que la sociedad se represente 

en sus derechos y deberes (ciudadanía)" Bohigas (2005), citado por (Navarro, 2012, p. 226) de 

esta manera, la ciudad se convierte en ese lugar donde se construye la ciudadanía a través de esos 

espacios de socialización, donde se desarrollan ideales individuales, pero al mismo tiempo 

colectivos, como lo dice Borja "la ciudad es un conjunto de puntos de encuentro o un sistema de 

lugares significativos, tanto por el todo urbano como por sus partes" (Navarro, 2012, pág. 226), 

Por lo tanto está cargada de significados tanto subjetivos como compartidos, que son los que 

permiten que se dinamicen en las relaciones y que se van construyendo por medio de la relación 

con el contexto, es por esto que la ciudad, asume las siguientes tres condiciones:  

  

1. La ciudad es un escenario de relaciones sociales múltiples que permite una 

construcción social, un entramado social y la constitución ciudadana.  

2. La ciudad es un espacio donde se concentra la diversidad y la heterogeneidad en toda 
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su expresión: social, cultural, económica y política. Por ello se produce la formación de 

múltiples y simultáneas identidades colectivas.  

3. La ciudad es el ámbito fundamental para la mediación social entre lo individual y lo 

público, es la instancia privilegiada de regulación y universalización de los intereses. 

(Carrión, s.f, p.11). 

 

  

Por tanto, se debe tener presente que la ciudad no es solo un lugar, sino que en él, reside 

una comunidad que por medio de esos espacios de socialización hay una construcción social de 

ciudadanía, pero que a pesar de que se construya en comunidad, también es diverso, ya que cada 

sujeto construye su propia identidad como ser social, cultural, político y económico de acuerdo a 

su participación en la sociedad y a sus intereses, pero que están regidas o estipuladas por el 

colectivo, por medio de derechos y deberes que tienen los participantes y es allí donde se 

construye la ciudadanía.  

 

 

2.7.4.1 Descubrimiento de la ciudad. 

 

Es entonces en la ciudad donde nace el Skateboarding, por motivo de esa búsqueda del 

placer de los surfistas de la costa de California, cuando era imposible surfear, porque el mar no lo 

permitía, es allí donde este colectivo de jóvenes idea la patineta y la llevan a las calles de la 

ciudad, con el objetivo de darle una resignificación a la ciudad, transformando las calles 

inclinadas en oleajes del mar, ya que el deslizarse por estas vías, les permitían sentir las mismas 

sensaciones de estar en una tabla de surf, convirtiendo la ciudad en una playa de múltiples 

posibilidades de deslizamientos (Camio, 2013), de esta manera las condiciones de la ciudad, 

permitieron ser un lugar propicio para los surfista de esa época y es por sus características de 

diseño y de los elementos que la componen que llamó la atención, para la apropiación de sus 

espacios. Siendo la ciudad no solo un espacio lleno de edificios, casas y calles, sino que por 

medio de la experiencia urbana se le da una re significación a estos espacios y objetos, por medio 

de las experiencias corporales de estos jóvenes surfistas, gracias a esa necesidad de sentimiento 

de placer por surfear, transformando un lugar común para la sociedad de consumo, en un lugar 
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significado, Regulio citado por Saraví (2007).  

  

“En 1970 para sus practicantes significaba una forma de vivir al margen de la sociedad a 

la que se resistían”, (Camino, 2013, p. 16), donde se encontraban en espacios o construcciones 

abandonadas para practicar y socializar, formando grupos, parches o bandas de jóvenes que se 

reúnen para socializar, construyendo toda una lógica comunitaria dada en ese lugar específico, 

construyendo toda una identidad colectiva que les desarrolla un sentido de pertenencia por el 

espacio, en este caso sería el barrio (Cornejo, Villalobos y et, al, 2006). El skate entonces se 

convierte en esa apropiación de espacios marginalizados, donde no hay un arraigo territorial, 

debido a una movilidad fragmentada donde no hay circulación de peatones ni vecindarios, siendo 

el lugar predilecto para sus practicantes, por lo cual se convierte en un punto de encuentro para 

los skaters, en el que si no encuentran ningún tipo de resistencia, pueden llegar a transformar ese 

espacio de acuerdo a sus intereses, transformándose en un lugar de movilización central para 

recibir turistas skaters (Camino, 2013). 

  

El skate entonces puede cumplir un rol social importante, porque permite la ocupación de 

espacios que no tienen restricciones y que están olvidados por la comunidad en general,  

(Cornejo, Villalobos y et, al, 2006) y por otra parte moviliza a los jóvenes creando espacios de 

participación no solo en el mismo barrio o banda, sino también en los encuentros en diferentes 

zonas de práctica de otros grupos.  

  

2.7.4.2 Deslizarse por la ciudad.  

 

Debido a que los skaters suelen utilizar un espacio cercano a su lugar de residencia, por 

cuestiones de desplazamiento, tiempo y lugar de encuentro con sus amigos, siendo esta una 

práctica que fácilmente se inicia desde la niñez, utilizando la tabla simplemente como un 

elemento de desplazamiento como una bicicleta o unos patines, en el que se utilizan las calles 

poco transitadas o los parques, el skate de igual manera descubrió estos lugares como una 

posibilidad de espacio para su práctica, instalando en estos lugares sus propias rampas y cajones 

portátiles que ellos mismos construían, con pedazos de madera, ladrillos, tubos, entre otros 

materiales y utilizando las estructuras propias de la calle como los andenes, las bancas y tubos 
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dados por la misma estructura arquitectónica de la ciudad. Por lo cual a principios de la década de 

1980 aparece una nueva maniobra que desencadenó el desarrollo de una nueva modalidad 

conocida como. El Street Style. Esta maniobra que se popularizó con el nombre de ollie permitía 

saltar bordillos y otros obstáculos urbanos sin demasiadas complicaciones. De este modo, esta 

maniobra favoreció el desarrollo del nuevo paradigma: inventar recorridos urbanos en los que 

cada bordillo, barandilla, rampa o escalón eran desafíos para desarrollar y probar nuevas 

maniobras. (Camino, 2013, p. 18).  

  

Esta nueva modalidad hizo que la práctica del skate ya no fuera solo en esos espacios 

marginados, sino que también participarán de espacios con movilidad vecinal, utilizando las 

calles de los barrios poco frecuentadas, en esta construyen un rampa con tablas para poder 

realizar saltos o colocan obstáculos para poder superarlos, además utilizaban los andenes para 

deslizarse, teniendo entonces un mundo infinito de posibilidades, en el que la ciudad se convierte 

en un parque de diversiones lleno de nuevos retos, por lo tanto “La arquitectura y el diseño 

urbano de las grandes ciudades ofrecían, ahora, nuevos usos y significados. Así que... conocer 

una ciudad significa tener en mente todos los sistemas de espacios y objetos arquitectónicos 

urbanos patinables” Borden, 2003 citado (Camino, 2008, p. 58).  

  

“Unas escalinatas de mármol que dan acceso a la puerta principal de un museo o un teatro 

nacional, muros de granito que separan y delimitan espacios en una plaza o conforman módulos 

para sentarse, pavimentos lisos y pulidos, rampas y barandillas de acceso a un cambio de nivel en 

una plaza del centro de la ciudad serán reinventados por los skaters como “gaps”, “bordillos de 

caída”, “wallrides”, “planos inclinados”, “handrails”, “slides” y, al mismo tiempo, serán 

dificultades mitificadas, recuerdos inolvidables o importantes puntos de encuentro”. (Camino, 

2008, p. 58). 

 

 Por esta razón ahora el skater no se practica sólo en las calles o en los espacios cercanos 

y olvidados del barrio donde habita, sino se extiende a cualquier lugar de la ciudad, frecuentando 

las plazas, los parques, barandas, andenes, o cualquier nuevo reto que se presente en ella o más 

allá de su propia ciudad. Esto permite que muchos más skaters se movilicen y que sean vistos en 

lugares públicos compartiendo el espacio con transeúntes que viven o que frecuentan estos 
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lugares, siendo su forma de uso, otra manera de verlo resignificando estos espacios.  
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CAPÍTULO III.  

3. METODOLOGÍA 

 

A continuación se presenta el proceso metodológico,  su desarrollo y componentes  para 

esta investigación. En el  siguiente apartado se expone el paradigma, método, técnica de la 

recolección de información, además las características de la población, participantes y las 

distintas fases de  trabajo. 

 

3.1 Paradigma. 

 

Este  proyecto se desarrolla dentro de un paradigma Hermenéutico el cual acerca describe, 

comprende e interpreta la realidad de las experiencias que construyen las  historias de vida y así 

mismo de  una  cultura, además como se da la relación entre sujetos, objetos y espacio lo cual 

hace parte de la vivencia dando un significado. Según Parker (1985), la hermenéutica involucra 

un intento de describir y estudiar fenómenos humanos significativos de manera cuidadosa y 

detallada, tan libre como sea posible de supuestos teóricos previos, basada en cambio en la 

comprensión práctica (p.3). Las narraciones de los practicantes de skate, tienen valor por lo cual  

permite identificar y conocer su relación con la práctica y el contexto basándose desde las   

experiencias corporales desde su libre expresión y albedrío y del cómo lo viven día a día, 

teniendo en cuenta sus diferentes percepciones sobre el espacio en el que conviven a diario. 

 

 

Además Heidegger propuso que la fenomenología hermenéutica es el método de 

investigación más apropiado para el estudio de la acción human Citado por (Packer,1985, pág. 1). 

Es decir que el comportamiento tanto físico como psicológico tiene gran importancia en las 

relaciones con los demás, siendo por medio de sus experiencias corporales, formas de pensar, 

sentir y actuar dentro de un grupo cultural  en el que las  acciones en relación con el mundo 

exterior y de sus contextos dan  en  significado  a lo vivido. 
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3.2  El Método. 

 

El emtodo es la forma de realizar una investigacion de manera sistematizada que se 

caracteriza por aspectos observables, técnicos y tácticos para acercarse a la realidad. Para este 

proyecto se baso en el metodo fenomenologico pues es el que comprende otras realidades de los 

sujetos, desde una mirada más subjetiva, entendiendo que es un ser que piensa, siente y actúa 

diferente. Usado la descripción  que permite organizar y registrar los sucesos sin ningún tipo de 

juicio; este busca poder comprender y entender otras realidades.  

 

La investigacion fenomenológica es el penasr sobre la experiencia originaria. En 

definitiva, la fenomenología busca conocer los significados que los individuos dan a su 

experiencia, lo importante es aprehender el porceso de interpretación por el que la gente 

define su mundo y actua en consecuencia. El fenomenólogo intenta ver las cosas desde el 

punto der vista de otras personas, describiendo, comprendiendo e interpretando para Van 

Manen (1990: 8-13; citado por Melich, 1994: 50) citado por (Rodriguez, et, al, 1999). 

 

Por otro lado Martínez (2011) afirma; la fenomenología se preocupa por la comprensión 

de los actores sociales y por ello de la realidad subjetiva. (pág. 12). En este caso se pretende 

comprender la realidad subjetiva de los skaters en la ciudad, el sentido que adquieren los 

elementos de la  ciudad y el  espacio  en  el  que  practican pues a través  de  estos se   construyen  

sus vivencias y experiencias corporales.    

 

Es  indispensable saber por que este metodo es el indicado para esta investigacion para 

ello Ortiz (2013) indica: Este método es el más indicado para esta investigación, ya que concede 

demostrar la veracidad de la información cuando el grupo investigador no ha vivido esa 

experiencia y cuando no es fácil encontrar documentos de ideas o concepciones que permitan 

entender el fenómeno que se desea estudiar, examinando a los actores principales vinculados con 

el fenómeno de investigación como lo son los  practicantes  de  skateboarding.  

 

Dicho lo anterior  se deben tener en cuenta para identificar la situación problema  el poder 

interactuar y conocer la población del fenómeno de estudio, pues a través de ellos es que se puede 
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conocer la realidad del tema principal que es el skateboarding; de esta manera permite al 

investigador tener una nueva perspectiva del fenómeno abordado. 

 

Dentro  del instrumento como lo son la entrevista semi estrucuturada y grupal  que   se  

utilizo  para  esta  investigación se   tuvo  en cuenta las dimensiones fenomenológicas en el cual 

los investigadores  contextualizan las experiencias en términos de su temporalidad, espacialidad, 

corporalidad y relación  en  el  contexto, que son importantes en las investigaciones cualitativas, 

para poder describir y comprender la experiencia y percepción del practicante y que a la vez se 

construye de forma colectiva. Basado en los análisis de los discursos y temas tratados en las 

entrevistas. (Salgado, 2007). 

 

Tabla 3. Momentos Fenomenológicos. 

 

           MOMENTO 

FENOMENOLÓGICO 

  

TIPO DE REDUCCIÓN 

 ACCIÓN      DEL 

INVESTIGADOR 

 

 

Lógico de significado. 

 

Empleo de la lógica para 

delimitar el tema central de 

cada descripción protocolar 

 

  

Se pasa de la esfera fáctica 

(descripción protocolar) a la esfera 

descriptiva escritural 

  

Lectura general de cada 

descripción protocolar, para tener 

una primera visión del materia 

 

Constitutivo trascendental. 

 

 Búsqueda de correspondencia 

entre los temas centrales para 

llegar a temas esenciales 

 

  

Los objetos son esencias 

individuales. 

  

Nueva lectura para identificar los 

temas centrales de cada 

descripción protocolar.  Registro 

de los temas centrales. 

Constitutivo trascendental. 

 

 Búsqueda de correspondencia 

entre los temas esenciales para 

  

Se pasa a una nueva esfera eidética: 

los objetos son ahora esencias 

individuales sintetizadas 

  

Categorización de los temas 

centrales en temas esenciales. 

Nueva categorización de acuerdo 
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llegar a categorías 

Fenomenológicas Esenciales 

Individuales Sintetizadas 

 

a similitud de temas esenciales. 

 

Metafísico de la conciencia. 

 

 Comprensión de lo abordado 

en la investigación, como un 

todo (una estructura global). 

 

  

Se pasa a una Universalidad esencial 

  

Descripción de lo investigado, 

como una estructura global. 

Histórico-crítico. 

 

Se plantea un contraste entre la 

estructura 

fenomenológicamente descrita, 

y lo teórico previamente 

establecido.  

 

(teorías, investigaciones y/o 

estudios) 

  

 

Se reduce lo universalmente esencial, 

para dar paso a lo intersubjetivo 

trascendental 

  

Realiza un análisis de las teorías, 

investigaciones y/o estudios que, 

por su temática, son similares a la 

indagación que él ha hecho y que 

ha quedado reflejada en la 

estructura fenomenológicamente 

descrita. 

 

Compara la estructura 

fenomenológicamente descrita 

con lo teórico previamente 

establecido. 

 

Tomado de Leal (2000) 

 

En la tabla anterior se establece la manera en que el investigador aborda la información y 

como se debe articular al trabajo teniendo en cuenta las vivencias de los practicantes a partir de 

sus narraciones en el que se trascribe, sitematiza y clasifica la información de acuerdo a cada 

intervención. 

 

3.3 ¿Por   qué  y para que   se  utiliza   este  método?  
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Se usa el método fenomenológico dentro de esta investigación, buscando conocer los 

significados que los individuos dan a su experiencia, lo importante es aprender el proceso de 

interpretación por el que la gente define su mundo y actúa en consecuencia. El investigador 

intenta ver las cosas desde el punto de vista de otras personas, describiendo, comprendiendo e 

interpretando. (Rodriguez, Gil y Garcia, 1996, p.42). 

 

 

 

Las narraciones de quienes realizan la práctica del skate permiten conocer la experiencia 

de manera detallada, permitiendo comprender de forma clara la subjetividad de los skater. Por 

este motivo este proyecto recurre al esquema de momentos fenomenológicos planteado por Leal 

(2000), desarrollando solo los dos primeros momentos (lógico significativo y constitutivo 

trascendental). Siendo estos los que permiten argumentar y darle soporte al proyecto 

investigativo, desde sus intenciones y los resultados hallados.  

 

La tabla N° 3 presenta los aspectos más relevantes de cada momento en cuestión, el tipo 

de reducción sobre el cual esta direccionado y los criterios que se deben tener en cuenta cuando 

se aborden dichos datos. 

 

Este proyecto tiene una gran riqueza metodológica, que se encuentra en los momentos 

fenomenológicos, considerando en cuatro (4) tipos de experiencia que simultáneamente pueden 

ser manejadas o tratadas como categorías de análisis en la metodología y que al mismo tiempo 

son los elementos que configuran la conciencia del sujeto, estas son : experiencia con el tiempo, 

experiencia con el espacio, experiencias con el entorno social y /o ambiental y experiencias 

consigo mismo. Como se mostrara más adelante  en el modelo de análisis. 

  

 

3.4 Técnicas. 

Esta investigación busca describir la experiencia corporal de los practicantes del 

skateboard, es por esto que utiliza la entrevista como instrumento de recolección de información 

diseñada y validada  por los investigadores Cortes y Perea. (2016) en su publicación Bogotá On 
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Board en la Investigación Motricidad y Desarrollo Humano de la Corporación Universitaria 

Cenda, (ver anexo 2). La entrevista semiestructurada, presenta un esquema de preguntas abiertas 

que establece un dialogo mucho mas amplio con los participantes, permitiendo obtener las 

narrativas de sus experiencias desde la perspectiva de cada uno, se establecen tres momentos en 

el cual cada uno tiene relación con las dimensiones fenomenológicas. 

En el primero y segundo momento de las entrevistas se realiza un análisis de las preguntas 

abordadas y aquellas que aparecen como emergentes son las que se emplean en el tercer 

momento.( ver anexo 2) A continuación se explica de forma concreta, porqué es importante y 

cómo se realiza. 

 

3.4.1 Entrevista Semi Estructurada. 

  

La entrevista semi estructurada es un instrumento técnico de recolección, que tiene una 

gran importancia en la investigación cualitativa, en él se genera un diálogo coloquial entre el 

entrevistador y el entrevistado, siendo muy relevante para estos procesos investigativos, gracias a 

que da muchas posibilidades al diálogo y permite extraer significaciones que da el entrevistado 

por medio de su discurso, que ayudan a conocer más a fondo lo que se desea estudiar y conocer 

del sujeto que se está entrevistando Martínez, (2006), estas preguntas son abiertas y deben estar 

previamente preparadas. Aunque el orden de estas preguntas no necesariamente debe ser el 

mismo del planeado, sino sirve de guía para no pasar en alto preguntas que pueden ser 

importantes para la investigación, de esta manera el entrevistador debe tener un conocimiento 

previo de lo que va a estudiar para guiar la entrevista, ya que las respuestas pueden abrir paso a 

nuevas preguntas (Munarriz, 1992). 

Por tanto el propósito de la entrevista semi estructurada como técnica esta investigación 

cualitativa según Kaleb es “obtener descripciones del mundo vivido por las personas 

entrevistadas, con el fin de lograr interpretaciones fidedignas del significado que tienen los 

fenómenos descritos” (Martínez,  2006, p. 40), siendo esta técnica fundamental para el proceso 

investigativo, debido a la utilidad para la descripción de las experiencias  que tienen los skaters y 

los observadores acerca de la ciudad y el skateboard, permitiendo “conocer comportamientos, 

experiencias, opiniones, creencias, sentimientos, conocimientos, sensaciones u otros aspectos de 

personas o instituciones” (Hernán, March, y et, al, 1999, p. 314) que ayudan a descubrir más allá 
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de la simple pregunta y conocer más a ese sujeto entrevistado, desde su experiencia dotada de 

percepciones, significados y emociones. 

Para esta entrevista se tiene en cuenta el modelo brindado por la misma línea.  Que se 

estipulan tres momentos de encuentro y que desde el análisis de la entrevista semi estructurada se 

formulan preguntas que faciliten un dialogo en el grupo de discusión donde   se pueden encontrar 

diferentes perspectivas en medio de la tencion que ejercen ellos mismos. (Ver anexo 3) a 

continuación se explica de forma mas precisa en que consiste. 

 

3.4.2 Entrevista Grupal. 

La entrevista grupal se realiza a un grupo constituido por intereses comunes , en este caso 

por skaters, que puede o no estar formalizado como institución o grupo, pero sí, que tengan en 

común las características del fenómeno a estudiar, Montañés (2010) el cual es el skateboard, este 

tipo de entrevista es muy enriquecedor para la investigación, ya que la discusión entre los mismo 

practicantes de skate examinan y amplían la información dada por uno de ellos, siendo un 

mecanismo de autocorrección dentro del grupo, porque cuando alguno de los entrevistados hace 

una opinión frente algún tema en discusión que puede ser muy subjetiva o por falta de 

conocimiento, otra persona del grupo suele dar una respuesta más objetiva o común entre todos. 

(Karremans, 1994).  

 

3.5 Descripción de la Población. 

 

Las personas con las que se realizó el estudio  se eligieron como muestra a conveniencia, 

el rango de edades  de los  practicantes  oscila entre los 18 a los 52 años; de forma voluntaria 

tuvieron la disposición de aportar a esta investigación, son personas que llevan realizando el 

skateboard desde hace más de  2 años, algunos de  los espacios públicos que frecuentan en la 

ciudad son el  polo, parque del barrio marichuela, parque santander, parque nacional, rampas de 

cedritos, skatepark villas de granada, entre otros.  

 

 Este grupo por lo general se reúnen frecuentemente de cuatro a cinco personas. Los días 

que más se ven practicando son los fines de semana, ya que es cuando tienen mayor tiempo para 
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reunirse y compartir con sus amistades y demás skaters que practican en estas zonas. Debido a la 

falta de espacios para la práctica los skaters optan por salir de su zona residencial hacia otros 

sectores el cual les permite interactuar y compartir sin importar el  nivel socioeconómico siendo 

lo primordial  la práctica. 

 

La investigación se realizó con 3 participantes con los cuales se entrevistaron de forma  

individual y un grupo conformado por 4 practicantes en el que se desarrolló una entrevista a 

modo de discusión. 

Uno  de los participantes entrevistados uno de ellos es el practicante # 3 quien es 

psicólogo profesional tiene 29 años y lleva aproximadamente 14 años practicando en los cuales 9 

de ellos estuvo distante por una lesión que lo obligó a una recuperación extensa, su espacio de 

practica mas común es en un Coliseo del Barrio Polo Este personaje por su amplia experiencia y 

estudios adicionales brindó una amplia perspectiva sobre el skateboarding el cual fue muy 

importante para el enriquecimiento de este proyecto. 

 

Otro  de  los participantes es el practicante #2  quien tiene 52 años y lleva 

aproximadamente montando skateboarding desde hace 39 años, lo practica desde muy temprana 

edad, actualmente se desempeña como conductor de ruta escolar. 

 

 

3.6 Trabajo de Campo. 

 

Para el desarrollo de este proyecto se estableció un programa  para la recolección de la 

información y de esta manera se realizaron las entrevistas, trascripciones, lectura analítica, diseño 

de preguntas emergentes correspondientes para el tercer momento de entrevista puesto que el 

primero y segundo ya estan establecidas y por ultimo análisis de la información. Para lograr una 

optima recolección de la información, los tres (3) momentos de entrevista en diferentes 

encuentros con los tres (3) participantes y el grupo conformado por cuatro (4) participantes se 

estructuraron de la siguiente manera:  

 

 En el mes de diciembre del 2016 en la primera, tercera y cuarta semana se realizaron  las 
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tres  entrevistas al  participante #1, en la segunda y tercer semana del mismo mes se 

elaboran las trascripciones de esas entrevistas, diseñando de este modo las preguntas del 

tercer momento, de acuerdo a una lectura analítica a la primera y segunda trascripción; ya 

en la primer semana de enero se culmina la trascripción del tercer momento. 

 

 En el mes de Enero del 2017 en la segunda, tercera y cuarta semana se realizaron  las tres  

entrevistas al  participante #2, en la segunda y tercer semana del mismo mes se elaboran 

las trascripciones de los dos primeros momentos de la entrevista, diseñando de este modo 

las preguntas del tercer momento, de acuerdo a una lectura analítica a la primera y 

segunda trascripción; ya en la primer semana del mes de febrero se culmina la 

trascripción del tercer momento. 

 

 En el mes de febrero del 2017 en la segunda, tercera y cuarta semana se realizaron  las 

tres  entrevistas al  participante #3, en la segunda y tercer semana del mismo mes se 

elaboran las trascripciones de esas entrevistas, diseñando de este modo las preguntas del 

tercer momento, de acuerdo a una lectura analítica a la primera y segunda trascripción; ya 

en la primer semana de marzo se culmina la trascripción del tercer momento. 

 

 En el mes de abril  del 2017  en la primera, segunda  y tercer  semana se realizaron  las 

tres  entrevistas al  grupo de cuatro participantes, en la primera y segunda  semana del 

mismo mes se elaboran las trascripciones de esas entrevistas, diseñando de este modo las 

preguntas del tercer momento, de acuerdo a una lectura analítica a la primera y segunda 

trascripción; ya en la cuarta semana del mismo mes  se culmina la trascripción del tercer 

momento. 

 

 En el mes de febrero del 2018 se inicia el proceso de análisis de los datos recolectados de 

las entrevistas a los participantes individuales con los cuales se llevaron a cabo nueve (9) 

encuentros en total  y con el grupo tres (3) encuentros. 
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CAPITULO IV 

4. MODELO DE  ANÁLISIS 

 

 

Al recolectar los datos y realizar su respectivo análisis se elaboran las descripciones 

generales de la relación del sujeto con las dimensiones fenomenológicas y que dentro de la 

codificación abierta se denominaron categorías analíticas, las cuales permitieron dar pasó a un 

segundo análisis entre las categorías teóricas y las analíticas.  

Para comprender mejor a continuación se muestran los distintos pasos que se realizaron.   

 

4.1 Tratamiento de la Información. 

Paso 1:  

 

Para verificar y analizar la información lo primero que se realizo, fue las trascripciones de 

las entrevistas en la que de forma minuciosa se hizo el análisis por momentos, párrafos y frases 

en el cual se identificaron los aspectos de interés en la investigación. 

 

Posterior a ello se trabaja con el esquema de los momentos fenomenológicos planteados 

por Leal (2000) haciendo uso de los dos primeros momentos ya que son estos los que permiten 

argumentar y soportar los resultados del proyecto investigativo. 
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Tabla 4. Momentos Fenomenológicos - Tabla N°1 

 

MOMENTO 

FENOMENOLÓGICO 

 TIPO DE 

REDUCCIÓN 

 ACCIÓN DEL 

INVESTIGADOR 

Lógico significado. 

Empleo de la lógica para delimitar 

el tema central de cada descripción 

protocolar. 

 
Se pasa de la esfera fáctica 

(descripción protocolar), a la 

esfera descriptiva escritural. 

 
Lectura general de cada 

descripción protocolar, para tener 

una primera visión del material. 

Constitutivo trascendental. 

Búsqueda de correspondencia entre 

los temas centrales para llegar a 

temas esenciales. 

 

Los objetos son esencias 

individuales. 

 Nueva lectura para identificar los 

temas centrales de cada 

descripción protocolar. Registro 

de los temas centrales. 

Constitutivo trascendental. 

Búsqueda de correspondencia 

entre los temas esenciales para 

llegar a categorías fenomenológicas 

esenciales Individuales Sintetizadas. 

 

Se pasa a una nueva esfera 

eidética; los objetos son ahora 

esencias individuales 

sintetizadas. 

 Categorización de los temas 

centrales en temas esenciales. 

 

Nueva categorización de acuerdo 

a la similitud de los temas 

esenciales. 

Metafísico de la conciencia. 

Comprensión de lo abordado en la 

investigación, como un todo  (una 

estructura global). 

 

Se pasa a una universalidad 

esencial. 

 

Descripción de lo investigado, 

como una estructura global. 

Histórico- crítico. 

 

Se plantea un contraste entre la 

estructura fenomenológicamente 

descrita, y lo teórico previamente 

establecido (teoría investigaciones 

y/o estudios). 

 

Se reduce lo universalmente 

esencial para dar paso a lo 

intersubjetivo trascendental. 

 Realiza un análisis de las teorías, 

investigaciones y/o estudios que 

por su temática, son similares a la 

indagación que él ha hecho y que 

ha quedado reflejada en la en la 

estructura fenomenológicamente 

descrita.Compara la estructura 

fenomenológicamente descrita 

con lo teórico previamente 

establecido. 
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Para el primer momento que es lógico significativo se estipulan unos códigos en la 

primera lectura general del texto que permite identificar o rastrear fragmentos, por medio de la 

codificación axial (proceso de relacionar las categorías a subcategorias denominado axial, por 

que la codificación ocurre alrededor del eje de una categoría y enlaza sus categorías en cuanto a 

sus proriedades y dimensiones. Strauss y Corbin,20002). en la que se estipulan cuatro valores 

denominadas dimensiones fenomenológicas que son: (“S-T”, sujeto tiempo, “S-E”,  sujeto 

espacio, “S-RO” ,  sujeto relación otros y “S-RCM” sujeto relación con si mismo). Además se 

especifica a qué momento de la entrevista se refiere  de la siguiente manera (“1M”, Primer 

momento, “2M”  segundo momento y “3M” tercer momento).  

 

Figura  2. Logico Significativo 

 

 

Figura 1. 
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Deacuerdo a la figura anterior se sistematiza la información  de la siguiente manera: en la 

etiqueta de código se señala el momento de la entrevista al que correspnde (1M) y la dimensión 

fenomenológica (S-T) que significa sujeto en relación con el tiempo, además en este mismo se 

selesciona la información deacuerdo a la dimensión fenomenológica que corresponda. Como lo 

son: (S-E), sujeto en relación con el espacio, (S-RO), sujeto en relación con otros y (S-RCM), 

sujeto en relación con si mismo. 

 

 

Para el segundo momento constitutivo trascendental, se diseña por parte del grupo de 

trabajo una primera matriz en la cual se organiza la información por momento de entrevista, 

participante, dimensión fenomenológica y/o categorías analíticas, en la cual  la información que 

fue seleccionada en la trascripcion se lleva a la matriz de codificación abierta “durante la 

codificación abierta, los datos se descomponen en partes discretas, se examinan minuciosamente 

y se comparan en busca de similitudes y diferencias”.(Strauss y Corbin,2002, p.111). 

 

 

Figura  3. Constitutivo Trascendental, Matriz Codificación Abierta 
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Figura 2. 

 

En la anterior  figura se expone la manera como se clasifico la información en la matriz de 

codificación abierta de la siguiente forma: se encuentran las cuatro categorías analíticas, (S-T, 

representada por el color amarillo, S-E color azul, S-RO color verde y S- RCM color fucsia. En 

cada una se identifican los tres participantes y momentos de entrevista, el código señala la página 

y dimensión que se selecciono de la trascripcion y que se trae a la matriz; por ultimo se encuentra 

la etiqueta de  interpretación de la información que muestra en el comentario la interpretación  de 

los datos brindados por el participante y clasificada según categoría correspondiente.  

 

 

A continuación teniendo en cuenta el proceso de codificación abierta de Strauss y Corbin 

(2002), se elabora una segunda matriz, en la cual se encuentran las interpretaciones de las 

categorías analíticas de los tres participantes y el grupo en el que se identifican las similitudes o 

diferencias que se encuentra en relación al sujeto en esa categoría, Que permite desarrollar la 

descripción de las experiencias en la práctica. 
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Tabla 5. Descripciones Categoría S-T 

PRÁCTICA RELACIÓN TIEMPO 

 

1 

(S-T)Conoció la  práctica a  los   7 años 

(S-T)Empezó a practicar a los 12 años realizando sus primeros saltos en andenes 

(S-T)Practicaba en las horas de la noche hasta la madrugada 

(S-T) El 21 de Julio es un día en el que todos los skate celebran su práctica 

(S-T) Entre los 17 y 18 años fue más intensa la práctica y su interés era mayor 

 

 

2 

(S-T) Practicante de 52 de los cuales lleva 39 practicando , es decir que inició a los 13 años  

(S-T) Conoció la práctica cuando era niño 

(S-T) Para esa época de niñez monto en un monopatín prestado y esto le permitió tener ese gusto por 

la práctica 

(S-T) En la ciudad de Bogotá ha vivido toda la vida y es en esta donde conoce esta práctica del skate 

 (S-T) Hacia los años 87 y 89 era más flexible poder coyotear fuera de la ciudad 

(S-T) En los años 85 al 87 empezaron a aparecer los trucos del skate 

(S-T) Las responsabilidades y más como adulto disminuye el tiempo de práctica y el encuentro de 

amigos skaters 

(S-T) Siendo adultos el tiempo de práctica era los fines de semana en las noches 

 

 

3 

(S-T) Practicante de 28 años en cual lleva aproximadamente 14 años practicando skate 

(S-T) Conoció la práctica a los 10 u 11 como tema social y el primer contacto fueron los vídeo 

juegos 

(S-T) La práctica era todo lo que realizaba aumentaba los días de la semana y las horas del día, solo 

montaba tabla 

(S-T) Inicio  en  el  colegio  cursando  quinto grado  de  primaria   hasta   décimo grado  de   forma 

constante  

(S-T) Normalmente se inicia en la práctica muy joven entre 11 o 12 años incluso antes 

(S-T) Por tema laboral solo dispone los días viernes para practicar 

(1*4) (S-T)practicante de 21 años cuenta con 7 años de experiencia en el skateboard 

(S-T) practicante de 18 años cuenta con 2 años de experiencia en el skateboard 

(S-T)practicante de 19 años cuenta con 3 años de experiencia en la práctica del skateboard 

(S-T) practicante de 22 años cuenta con 5 años de experiencia en el skateboard 

 DESCRIPCIÓN CATEGORÍA SUJETO  RELACIÓN  TIEMPO  (S-T) 

El presente texto menciona las relaciones de los skaters con el tiempo y dedicación  que le brindan  a 

sus rutinas; describen el tiempo que llevan realizando el skateboarding y a que edades empezaron a 
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conocer  e interactuar con la  práctica. Para tener  un  conocimiento  más   cercano  sobre  el  

skateboarding  se   contó  con la participación voluntaria de tres practicantes  y un grupo conformado  

por  cuatro skaters,  que a nivel individual y personal narran sobre   la   experiencia   que   cada  uno  

ha   adquirido durante el tiempo, y  del que se   debe disponer  para el  desempeño de sus habilidades 

y evolución  para   los   diferentes  niveles  

 

            

Tabla de elaboración propia del grupo de trabajo 

 

 

 

4.2 Descripción. 

 

De esta manera  se muestran  como resultado las descripciones que se realizaron por 

categoría analítica de acuerdo a las similitudes o diferencias entre los practicantes.  

 

4.2.1 Descripción Categoría Sujeto  Relación  Tiempo  (S-T). 

 

El presente texto menciona las relaciones de los skaters con el tiempo y dedicación  que le 

brindan  a sus rutinas; describen el tiempo que llevan realizando el skateboarding y a que edades 

empezaron a conocer  e interactuar con la  práctica. Para tener  un  conocimiento  más   cercano  

sobre  el  skateboarding  se   contó  con la participación voluntaria de tres practicantes  y un 

grupo conformado  por  cuatro skaters,  que a nivel individual y personal narran sobre la   

experiencia   que   cada  uno  ha   adquirido durante el tiempo, y  del que se   debe disponer  para 

el  desempeño de sus habilidades y evolución  para   los   diferentes  niveles  

 

El rango de edades de los practicantes se define entre  los 7 a los 52 años en el que cada 

uno determina su  práctica y obtiene un nivel avanzado que  se logra en el desempeño y 

perfeccionamiento  de la destreza   que  exige   el  skate. Es importante tener en cuenta  los años 
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de   experiencia  en la práctica como  el de los skaters voluntarios  que  oscilan de 2  a 39 años. 

Es   el  tiempo suficientes para conocer como tal el desempeño que cada practicante posee y el 

nivel que han logrado obtener, además de tener todo el conocimiento para entender, comprender 

y aprender otros deportes que surgen como  cultura  y salen del rango de lo profesional,  

considerado  como un elemento que  brinda  nuevas alternativas para  el  desarrollo físico  dentro  

de  la  sociedad.  

 

Además se debe resaltar la disponibilidad  que  debe  tener  cada practicante pues  con  el 

paso de  los  años   y al entrar a la etapa adulta  las responsabilidades  diarias  y los compromisos 

son impredecibles  y debido  a   esto  deben  determinar en qué momento realizar sus prácticas y 

el  tiempo que  se   debe dedicar  pues  siendo un pasion deben darle  prioridad   a  sus  

obligaciones como ciudadanos. Sin embargo cada  uno ha aprovechado la oportunidad   y tiempo  

invertido  para la práctica que  les  permite  tener  diferentes   vivencias  y  experiencias, incluso  

sin  estar  en la  tabla   llegan a  situaciones  en la  que   visualizan montar en  los  lugares  menos   

concurrentes  en palabras   de  uno de  los   participantes   “Me bajo del tras milenio y a pesar de 

que se que es imposible hacer un truco en la baranda del tras milenio por que posiblemente 

muere en el intento lo pienso si, y me lo imagino y lo gráfico y digo seria del putas”. 

(Participante 3,Anexo,p.8).  Desde la juventud estas personas afirman, que tuvieron toda una 

etapa en la que su práctica fue constante logrando sacar el mayor provecho para adquirir  

experiencia en cuanto  a sus  destrezas y habilidades en el skate. Ahora se puede decir que 

redujeron su nivel de desempeño y su nivel de encuentros con su tabla debido a las 

responsabilidades. 

 

La comunidad skater conoce este deporte  ya sea por videos, observando a otras personas  

o a través de elementos que aparentan ser una tabla como lo es  el monopatín. Todas estas cosas 

hacen que incremente el gusto y la pasión por lo que hacen, además que así sea poco el tiempo de 

realizar su práctica  realmente lo importante es que lo disfrutan  

 

Habría que  decir también que  estos skaters consideran que cualquier edad es apta  para la 

práctica y que en realidad no se necesita ser un experto para realizar trucos, ya sea desde el más 

fácil al más complejo. Lo primordial es intentarlo teniendo en cuenta sus capacidades físicas y el 
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nivel de riesgos que  existen, además que no todos nacen con  el conocimiento; sin embargo unos 

ya tienen el talento que es algo  personal,  es como si fuera el destino de estos chicos por que 

toman los trucos de una manera propia y lo hacen  ver tan fácil de realizar es ahí donde realmente 

no importa el tiempo si no lo que importa es como realiza las cosas y del cómo domina la tabla, 

es ver como se vuelven uno solo. El complemento que muestran es como si fuera parte de su 

propio cuerpo, se vuelve parte de su vida. 

 

En el trascurso de la práctica se van conociendo personas con la cual se siente una 

afinidad al momento de montar con su tabla. Se establecen  amistades en  las cuales interactúan 

ya que existe un gusto en común como lo es el skateboarding, se comparten ideas e inclusive 

hasta se aprende del otro. De los trucos que realiza o de los que inventan en conjunto  

En la  práctica no siempre va a estar acompañado por  otro, ya que es una práctica muy 

libre y siempre se determinarán los espacios propios pues en  el skate cada uno  dispone de 

tiempos  y  metas. 

 

La mayoría de practicantes afirman que su primer encuentro con el skate fue aquí en la 

ciudad de Bogotá y que poco a poco fue teniendo reconocimiento más que todo en estados unidos 

donde realmente se fomenta este deporte. De esta misma manera aprendieron a identificar los 

diversos trucos que se pueden hacer. 

 

Para salir a coyotear los practicantes consideran que el mejor horario para hacerlo es en la 

noche o inclusive los fines de semana, de esta forma evitan accidentes en la vía. Anteriormente 

solo se utilizaba el skate para salir a montar en la calle o se usaba una rampa en forma de U que 

era lo más extremo que se tenía en ese entonces; pero su evolución fue creando nuevos trucos y 

nuevas formas de practicar como lo es el Ollie, y algunas figuras o trucos que generaban mayor 

dificultad para  realizarlas  generando  intriga y  atención de los jóvenes que querían iniciar con 

esta cultura además que de ser urbano no  limita  las tendencias y gustos. 

 

Por  otro lado  en  los  años 70s y 90s  empieza a parecer la figura femenina y aunque 

llevan menos tiempo en la práctica se puede determinar que las chicas también hacen parte de 

esta cultura ya que es un estilo muy libre que cualquiera lo puede tomar. En el skate no importa 
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ni el género ni la edad  en la que   se  inicia, lo único importante es que el gusto exista y que 

quien lo desea practicar no tenga límites algunos al momento de experimentar nuevas alternativas 

deportivas.  

  

El  21 de   Julio es    la  fecha  específica en la que  los   skaters  conmemoran la práctica , 

que consiste   en salir  a montar y dar a conocer este deporte ; además es la oportunidad para cada 

uno pueda demostrar hasta dónde es capaz de llegar y hacer saber que no es algo tan fácil de 

lograr, que como todo implica riesgos pero nada que no se pueda hacer e inclusive demostrar a 

las  personas   del  común  que no es símbolo de vandalismo sino que también es un deporte 

alternativo diferente de todo lo que ya es conocido y tradicional, que también existen otras 

formas de realizar actividad física y entrenar el cuerpo en su totalidad.  

  

  

4.2.2 Descripción  Categoria Sujeto  Relacion  Espacio ( S-E). 

 

En   relación  con el  espacio  para  la  práctica del  skateboarding  los  practicantes 

realizan     por  imitación los   primeros   movimientos   e  intentos   para  manejar la  tabla  cerca 

al lugar  donde   viven como  los  parques, calles, andenes  o  en  su propia vivienda  

aprovechando  el  uso de  la   terraza,  garaje o  patio. El  primer  contacto  y conocimiento   sobre   

esta  práctica   se   da   dentro  de  misma comunidad, barrio  o  localidad en  el  cual se   

descubren  a  otros patinando, en palabras  de  uno  de  los   participantes “El inicio de esta 

práctica o esta movida se da generalmente en el barrio de cada uno porque ve a otro iniciando y 

es donde se aprenden las primeras cosas”. (Participante 1,Anexo ,p.10). Otro  de  los  escenarios  

en el  que   muchos   practicantes  descubren  la   práctica  es  el  colegio, las   estructuras   o  

arquitectura  que   encontraban  eran   retos  para   lograr   nuevos   movimientos, aun cuando  se 

les prohibía no podían evitar  usarlos. A  medida   que   pasa   el  tiempo  el  skate   va   exigiendo  

al  practicante  buscar,  explorar,  y  experimentar  otros  lugares , la  ciudad   como  el gran spot 

o parque   de   diversiones  para los  skaters  les   permite   tener   un mejor   desarrollo  de  

habilidades y técnica,  pues   cada   rincón  de   la  ciudad  ofrece   esa  posibilidad  como lo  



62 

 

indican  los  participantes en  el grupo  de   socialización;  los bordes, las escaleras y las barandas 

siempre van a ser el centro de atención de los skater porque en estos espacios se pueden generar 

cantidad de trucos y modalidades, puede  parecer vandalismo pero los  practicantes   se   apropian  

de   diferentes  lugares,  puesto  que   para   ellos   en  la  ciudad   los  skatepark  públicos que   

ahi  no  son  suficientes  para  la   cantidad   de  practicantes,  el  usar  la   calle, sillas,  parques,  

tomar  elementos   para  construir  o autogestionar  sus  propios   espacios   es  algo  con  lo cual  

ha  nacido  el skateboarding  y  que   se   sigue  haciendo   para   no  dejar   de   moverse,  hacer   

trucos,  rodar,  aprender  y  mejorar  el  nivel  que   necesitan. Además   de  los   trucos   dentro  

de la  práctica  existen otros  estilo  como  longboard   y  coyoteo ( Longboard   es   descender de  

lugares montañosos) y  (Coyoteo  rodar  por el asfalto o la ciudad)  para  esto   los   skaters   se   

desplazan  a  lugares  comunes  como  El parque   Nacional,  parque   Santander,  lomas   de   

suba,  incluso  fuera   de  la  ciudad.  Que  en  los  años   89  varios   practicantes  descendían  por   

la  vía  a  Girardot  o Melgar  exponiendo  la   vida   en   una  aventura   extrema cargada de   

adrenalina  y que para esa  época era lo más realizado por skaters  

 

Hay que mencionar que los  practicantes  tiene diferentes  gustos   y  especialidad   en  el  

skate, para   algunos  es más  seguro  realizar  la  práctica   en un skatepark por  los  elementos y 

estructura  que  pueden  encontrar,  para  otros   la  calle  brinda  la   experiencia   que necesita  un  

skater es   decir  coyotear y experimentar  en la   arquitectura  urbana y para   los mas   

arriesgados   y extremos   es   longboard   que   son  descensos  por  montañas. Los   skateparks   

son  lugares    diseñados   para   la  práctica  pero  debido  a   que   la  cantidad   de  practicantes   

que es  mayor,   algunos   prefieren  vivir  la   experiencia  en otros  lugares u  optan   por  

disfrutar  de   la  noche  para   usarlos. Por  otra  parte   para  los  practicantes  el  skate se  

enriquece   por la  vivencia  que   se   adquiere   en  cualquier   espacio,  pues   todos   son  

propios  para  realizar trucos,  saltos, movimientos, etc  que  aportan al  nivel  que  cada uno  va   

adquiriendo,  las   entidades como el  IDRD  brindan el apoyo en dar  un espacio  para la  práctica  

pero  limitado por  el  tiempo  puesto  que   se   deben  compartir   con otras   disciplinas  siendo  

algo incómodo pues  no  permite   que  el   skater  pueda practicar  con tranquilidad  y  desarrollar  

mejor  sus   habilidades.  
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Además la  tabla  para   la  mayoría   de   skaters   es  un medio  de  transporte, por  lo que   

se  debe usar las vías, los  andenes  o incluso  la ciclovía, para el  practicante es imposible   

desplazarse sin  su elemento o “ pies” como  muchos la  llaman, en la  práctica hay una factor   

que  afecta su desarrollo y es  el clima, cuando llueve los  practicantes   no pueden  deslizarse por   

motivo de seguridad  y evitar  algún accidente por  la superficie   mojada  y por  que  al mojar  la 

tabla esta  se daña, es  por  ello que el espacio en  esas condiciones se reduce aún  más  a  menos  

que se  realice en  un lugar  cerrado  como  un coliseo o skatepark  privado. Por esto  mismo 

cuando hay  eventos  o concursos en la  ciudad  patrocinados  por marcas reconocidas como  

Redbull  o Snickers se desarrollan en  el  coliseo, estos son los espacios  en  los que el  

practicante puede demostrar el nivel  al  que  ha  llegado  y la   asistencia  es  mayor  sin  importar  

las edades, estos eventos  los  aprovechan  al  máximo   quienes   participan  pues   debido  a  la  

falta  de   apoyo  de  las   entidades   correspondientes  la   comunidad   skate  ve  la  posibilidad  

de  competir  y  aprender  

 

Los  skaters se   apropian  y buscan  más  espacios  en la   ciudad  pues  como  lo indican  

los  skateparks  no son  suficientes y además   consideran  que  no  están  bien  diseñados   para   

la práctica por   la   estructura  o elementos  que  disponen, la  mayoría    son  conscientes  del   

deterioro  que  genera   la  práctica   en  esos  espacios   diferentes y públicos, pero  precisamente  

por  lo ya  mencionado    surge  la  necesidad  de  encontrar y explorar  lugares  que  permitan  en  

el  practicante  seguir  creando y desarrollando  trucos  nuevos, cabe mencionar que  la   

perspectiva   de   ciudad  entre  los  practicantes  y  las  personas  del  común son  diferentes, por  

esto  para   el  practicante  cada  objeto  representa   un reto  y obstáculo  para   una nueva   

experiencia , dejar  una  marca  que   siendo  de   todos   por   ser  público, para   ellos  es   un 

terreno  único  y  propio     como  símbolo  que  identifican skaters  y que  además  del  

movimiento, genera   emoción  y satisfacción de ese  momento  

 

Es   evidente  la   inconformidad  y  malestar  que   presentan los  skaters  en  contra   de 

las  entidades  del  estado, que  no  apoyan  y que deberían preocuparse  más en adaptar   los  

lugares   de  práctica o parques mas  comunes  usados  por   ellos como  el  Parque   Santander, 
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no solo quedarse en  el  concepto  de  cuidado por el  espacio  público y  se   da más   relevancia a 

esto cuando   no se    brindan los  adecuados.  Dejando  en  segundo  plano  la  libre   expresión   

y el verdadero  uso  público de  un lugar  que  es   de   todos, los  practicantes   indican que  este   

es  uno de  los motivos  por   los   cuales   se   generan  conflictos  desde   el  mismo  entorno, es   

decir  en  el  barrio  hasta entes  Distritales y  seguridad  como la policía o vigilantes por uso de 

espacios   privados,  para  ellos si hubiera un mejor apoyo, disposición  y atención  a   la  

comunidad  skater todo  cambiaría  pues  en  realidad  se   encuentran  más  escenarios   de  

prácticas   convencionales   que  para  el  skateboarding 

 

Para   los   skaters   es  importante  el  lugar  donde  practican por   que  no solo  es 

ejecutar  un movimiento  es   darle   vida   a   una   experiencia,   por   esto  la  mayor  ilusión  y 

anhelo para  los  skaters   como  espacio es   el    skatepark  de  Medellín  por   el  diseño, 

elementos  y  tamaño, pero  en  realidad   son pocos   los   que  puede  vivir   esa   experiencia. 

Para los   practicantes   de   la  ciudad  de Bogotá aún  no se   cuenta  con  ese   tipo de diseños   

como  el  de  Medellín  por  mala  organización  del  IDRD, falta de   presupuesto  y  por   que   el  

número  de   skaters  que es   mayor   en  Bogotá  a diferencia de   Medellín, pues   es   más   

factible   hacer   pequeños   skateparks   en  diferentes   zonas de  la   ciudad, pero  los  

practicantes   no consideran  adecuada   la distribución   de los mismos 

 

Dicho  lo anterior para los   skaters   es  más   práctico, equitativo  y  justo gestionar y 

establecer   sus  propios   spots o lugares   de  práctica   adecuandolo  y  buscando  la   forma  

entre   la  misma   comunidad   de  darle  un buen mantenimiento  para su  propio uso, además   

en estos   lugares   que   se   gestionan  brindan la  posibilidad   de  mejorar   el nivel  de  los 

practicantes    y  para  las  generaciones  futuras, puesto  que   desplazarse   a   un skatepark  

requiere   de   tiempo  y a veces  de dinero  por   la   distancia.  Los   practicantes   buscan  

espacios    que   no  genere  molestia   o  lastime   a un   peatón o ciudadano  del  común,   

tampoco  lastimar  o  destruir   solo  quiere  un espacio para  desarrollar  su  nivel, 

lastimosamente   para los   practicantes  el  consumo  de  marihuana ha aumentado y un error que   

se  comete es   que  quienes   consumen  lo hacen dentro  del  mismo espacio  donde  todos  
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practican, este   es  un factor  por   el  que   el  skate  tiene mala imagen y además las personas   

del  común tildan  y generalizan de   consumidores   a   todos los   que  patinan, y  en  realidad   

no se puede  prohibir a quienes  lo hacen pues es  algo  personal  y en el  deporte eso  no es   

criterio  para excluir. 

  

Para  los   practicantes  el hecho  de   que  el  skate entra  a  participar  en  los  juegos  

Olímpicos cambiaran muchas   cosas. En primer   lugar  desnaturaliza la  práctica   pues   es un 

proceso  autónomo  y  libre ,ahora   se   crearán  ligas  o  escuelas  de  formación  como  requisito  

para  participar,  esto  para algunos  practicantes   trae   ventajas   como  darle  el  reconocimiento  

de deporte y valor  al  desempeño de   cada  uno,  también  tendrá que  bajar   el  consumo  de   

sustancias psicoactivas, para otros  que   ingrese  como  deporte   o  no,  no  les   importa pues   

saben  cual  es  la  naturaleza   de la  práctica   y en  común los  practicantes   saben  que  eso   

tendrá   grandes  aportes  económicos  por que  se   convertirá   en un negocio.  

 

4.2.3 Descripción  Categoria Sujeto  Relacion  Otro  (S-RO). 

 

Las   referencias  para   iniciar y aprender del skate  en  los  practicantes  fueron; unos por  

videojuegos, otros viendo a skater  profesionales,por  un  amigo o  familiar,  también viendo  a  

otros  practicar. Los  primeros  movimientos  se   realizan  por   imitación  y  de   forma   

autónoma es   decir  no hay  un  guía, persona  o profesor  que  indique   como  hacerlo, con  el 

paso  del  tiempo  se  conocen  personas en  el  barrio  o  colegio que   se  convierten  en  amigos  

y  a  la  vez   llevan a  relacionarse   con otros   que  sientan  el  mismo  gusto  por  la  práctica, 

con  el tiempo se  unen  a   diferentes   grupos, los   momentos   de   patinar ,desplazarse  e  ir   a  

skateparks   ya   es   en  grupo, de   este  modo  se   descubren  y experimentan  nuevos lugares  y 

vivencias.  
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La  práctica   genera  unión  entre   skaters,  se  crean   vínculos   de  amistad, se  

encuentra   apoyo, se   aprende   de   y entre  los  mismos   practicantes,cuidan  del propio  

espacio, se   da   el  respeto, los  practicantes  más  antiguos  conocen las  necesidades    por   las   

que  se  puede  pasar  en  la  práctica   es  por  esto que  se   fundamenta   la   solidaridad   y 

ayudarse   entre   todos  en  caso  de   requerir  un  objeto, elemento o  herramienta   que  permita   

seguir   practicando  y divertirse sin  limitarse, se   da   un consejo  de  como  poder   realizar  de  

una  forma   mucho  mejor   el  movimiento,  el  truco.  

 

Las   relaciones entre  practicantes son  buenas,  no  hay rivalidades, cuando hay  eventos   

organizado por   snikers   se   comparte   e interactúa con  practicantes   de  otras   disciplinas   

como  bikers,   rollers derby  y  parkour, estos   eventos    generan  emoción  y tensión  entre   

todos,  comparten   mucho  tiempo sy u  relación  se  convierte   como   el  de  una   familia, 

existe   solidaridad, apoyo, amistad, se   acoge   a   cualquier  practicante    por  el  deporte  los  

une. Dentro  de  los  grupos  de  practicantes   que   se  dan,   muchos   se   reúnen  y  en  el  

momento de  salir  a  patinar   se  establece  una   ruta  para  salir  por  toda  la   ciudad,  incluso 

de  noche  por  que  la  ciudad   es  más   tranquila,  se  accede   a  los   skatepark  de  forma ilegal  

con  más   libertad   de  patinar  y  por  la  misma   unión  es  difícil  que tengan     problemas  por  

la   cantidad  de   skaters que  están  en  el  grupo.   

 

El apoyo  y aprobación  de  los  familiares   de skaters   es  importante   especialmente  de  

los  padres, al  iniciar  la  mayoria   no  aprueban  la   práctica  por   el riesgo  que  implica, las  

mamás   suelen pensar  que pueden tener  un accidente por  lo  cual   les  cuesta   aceptar, se  

genera   conflicto con los  padres  por  el  vínculo  de  la   marihuana  y  consideran  que   es   

algo poco  productivo,  por  otro  lado  para   algunas    familia  los  deportes  convencionales   

especialmente   el  fútbol   tiene  mayor  trascendencia  que   cualquier   otra  disciplina, es  por  

esto  que al  hacer  una práctica   no  tradicional  para  los  padres   representa un comportamiento  

de   rebeldía,para  algunos  skaters   lo que  opinen  otros   no   tiene   relevancia  incluso  sus 

padres,  algunos  ya tiene  el  apoyo,  otros  no,  pero   no por   eso  dejan  de  hacer  lo  que  más  

les  gusta. 
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Los  practicantes han  visto  a  otros skaters   afectados  por   accidentes   debido  a   la   

velocidad en las  vías,   o  lugares  de   descensos , algunos  usan  elementos  de  protección  otros   

se   arriesgan   por  que   es   algo   natural  de   la  práctica,  dentro   del   ambiente   skater  el  

consumo  por  partes   de   quienes   toman  la  decisión  de  hacerlo  ha   hecho  que   se   crea   el  

imaginario  de   que   todos son lo hacen por estar   dentro  del  mismo  grupo de  práctica ,  

aunque   es   algo  muy  personal no se  puede   discriminar  a   quienes   consumen pues   es  

parte   de  la  comunidad   skaters.Dentro de  la  práctica   aun  cuando  se  comparte   en  grupo,   

el  proceso  y  aprendizaje     es   autónomo  lo que   se celebra   es   el  progreso  entre   todos   

porque  hay  una  preocupación  entre   comunidad  por   ver   al   otro  mejorar,  cuando hay  

eventos la  mayoría   de   los   skaters     participan  por  ejemplo  en el  dia  internacional   del  

skate;  hacen un  recorrido  por  la  ciudad,  la  forma  de  enterarse   de  los   eventos   

comúnmente   es  por   grupos  de  redes  sociales  o  la pagina   de  skate  nación.  Para  los 

skaters   es  importante  que   cada  vez   crezca   la  comunidad  por  esto algunos   se  interesan  

por   transmitir   ese   conocimiento  y   enseñar  sin  ningun interes   economico ,  por  otro  lado   

algunos   skaters   logra   enfocarse en la práctica  desde   lo  profesional con  el  apoyo   de   sus    

familias ,  otros ven  la  oportunidad   de  poder   emprender  y tener   su  propio  almacén  de 

skate,  dentro  de  poco tiempo  el  skate  hará  parte  de  los  juegos Olímpicos  esto  brinda  

muchas  más  oportunidades  pero también  daña   o  desnaturaliza   la  práctica. 

 

En  los  practicantes con  mayor edad  y experiencia  a  medida   que pasa  el tiempo   la 

práctica  individual  y  con los amigos se   reduce,   pues  las  responsabilidades  como adultos   

llevan  a  eso  mismo,   los momentos   de  práctica   son más   cortos   y con  aquellos   que  

conformaban cada  grupo no se   dan  muchos   encuentros  se   vuelve   un poco distante,  para  

los  practicantes   apasionados   la   práctica siempre   hará   parte   de   su   vida    y  como  lo  

indican  así sean  solo  minutos   buscarán  los  momentos para   patinar, el  skate   exige   

habilidad y  capacidad  no  solo física   también  psicológica  para   mantenerse.  Por ello son  

pocos  los  que  continúan, la   comunidad  skater   es muy  unida   y cada  vez  que  se  logra  que   

se   gestione un  nuevo  skatepark  es  por   el  propio empeño  e  insistencia  de   los  practicantes, 

la   competencia   se  da  desde   el objetivo de   celebrar  el  logro  del otro,   no es   de  intentar  
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dañar   o  hacer sentir   menos   a  los  demás,   la  misma   competencia  es con  cada uno  en   

demostrar lo  mejor  que   saben  hacer  y el  nivel  que   se  ha  logrado. Entre  los  mismos  

practicantes  se   reconoce  y valora   el nivel, capacidad   y  talento  que   tiene   el otro, por  esto 

mismo   dentro  del grupo  entrevistado   para   unos   practicantes   si  es  importante   la   

enseñanza   pero  a  la   primera  infancia  y debe   ser   un practicante  que   además   de  la   

experiencia   en el  deporte   conozca  las   dificultades   y  cuente  además   con  las   

herramientas  pedagógicas,  para otros  no se   debe  enseñar  porque  la   naturalidad  del  skate  

es   un aprender de  forma autónoma   y empírica                 

   

Actualmente  ya  no  se evidencian tantos   conflictos  por   el  uso  de  las   espacios  con  

otras  prácticas,  ahora   hay  un  poco más   de tolerancia,  las  generaciones  que   se  encuentran 

iniciando ahora   cuentan con un  poco  más   de   apoyo  que   aquellos   que   iniciaron  ya  hace   

años, en el  cual  el  factor   económico   sigue   afectando a  cualquier  practicante  pues   se   

debe  invertir  en la  tabla   y zapatos  que   es  lo que  más   se   desgasta   y que  en  el momento  

de  no  contar  con  los   recursos  puede  limitar, sin  embargo   algo  interesante  que   ocurre   en 

el  skate   es    que   los  grupos  los   conforman  desde  personas  de   estratos   socioeconómicos    

bajos  hasta  los  más   altos  y  quien  cuentan   con  disponibilidad  de   recursos   apoyan   a   

quienes   lo necesitan   que  por  lo  general  son  skaters   ya   mayores   y con experiencia.                

 

La  participación   de  las  mujeres   en  la  práctica  a  venido  incrementando   para los  

hombres   es   algo   muy  bueno  pues   consideran  que   son  chicas   de  aventura  que   les  

gusta  lo  extremo,  son  mujeres   que   saben lo que quieren,  qué  buscan  lo  mismo  que  los  

hombres experiencias  diferentes    cargadas   de   adrenalina,   aunque   otros  practicantes  

consideran   que   el  skate    es un  poco machista   y   ha  sido   dominado   por   hombres aun  

cuando  no   puedan  tener   el  mismo  nivel,  pueden  hacer    cosas   interesantes    pero  el trato  

es  para  todos igual independiente  si es  hombre  o  mujer   , en  el skate   existe  la  solidaridad  

y  apoyo   pero  es  diferente   a  la  caballerosidad   y  eso  las    chicas   lo  tiene   claro,  además   

que   los hombre   skaters   las   consideran  como un amigo.        
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Los  practicantes  no solo han  tenido  inconvenientes   con  los  ciudadanos  sino también 

con  las autoridades  por  el  uso de  los   espacios   o  cuando  los  mismos ciudadanos   los  

acusan por   el  ruido  o  el mismo  consumo de   sustancias  psicoactivas , pero  vale   la  pena 

indicar que por   otro  lado hay  ciudadanos  del  común  que  apoyan,  felicitan  y  valoran el  

esfuerzo  y empeño  que   requiere   la  práctica  y  todo  lo  que  puede  llegar  hacer  el  deporte   

en  quienes   lo realizan. Las  personas   del común viven  con miedo, la percepción que tienen  

hacia  los   skaters no  es  la  mejor y aunque   parezcan  agresivos  los  skaters  en  el  momento  

de   desplazarse  por   la  calle   tiene   cuidado con  el  peatón  pues   la  tabla   a veces   pierde el  

control  y puede  ocasionar  un accidente sin embargo los   practicantes  dominan la  tabla para 

evitar esas   situaciones. Los  practicantes   consideran  que  las  personas   del  común deben  

conocer   mejor  la práctica,   para  otros   se   debe  pedagogizar  pues más   que   ver lo negativo 

es   rescatar  lo  que   realmente pertenece   a  la  práctica  y   todo lo  que   aporta   al practicante   

y  la   ciudad,  pues   para  los   que  llevan  mayor   tiempo   es  mejor   que  un niño  o joven   

esté practicando un  deporte  no  convencional  que   delinquir   o  hacer   cosas   que   

perjudiquen   la  vida   de   ellos,  es   resaltar  lo  positivo, innovador   y  óptimo  que   brinda  

una  práctica   deportiva  diferente que   causa   curiosidad   de  los más   pequeños  pero  que  por   

imaginarios   errados  piensan que  no  es   sano ,  conveniente  o productivo.  

 

4.2.4 Descripción  Categoría  Sujeto  Relación Con  Sí  Mismo (S-RCM) 

 

 

El skate para los practicantes es una alternativa nueva, una forma de salir del confort del 

ciudadano, en la que pueden expresarse libremente sin obtener alguna restricción respecto a lo 

que hacen y desarrollan con su cuerpo, sienten la necesidad de estar con su tabla  y vivir 

experiencias todo el tiempo como  lo indican  los  participantes  del grupo  “Para mí es mi esposa 

y sí tengo la oportunidad yo no salgo sin ella, así  este vuelta nada” (David, Anexo, p.13)  y 

“para mí es todo porque yo digo que no hay mejor sensación que uno andar en su tabla y hacer 

un truco, escuchar ese sonido cuando cae,yo creo que es el mejor sonido que hay además que  la 

tabla es todo porque yo he cambiado esas situaciones de una persona mala por andar en mi 

tabla y compartir con mis amigos” (Felipe,Anexo,p.14) ,puesto que es una pasión que no pueden 
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dejar de realizar. Es  tanto el deseo de montar que se frustran cada vez que limitan su espacio y su 

medio de interacción con la tabla como  lo expresa  uno de  los participantes “No sé es que eso da 

mucha rabia cuando uno quiere hacer algo y no lo dejan” (Participante 1,Anexo,p.5). Cada uno 

tiene una forma de percibir y experimentar sus vivencias. Además que ellos tienen una forma 

distinta de ver el mundo o quizá por medio de su práctica aprenden a diferenciar cosas que el 

entorno les ofrece, es decir cada quien entabla su propia forma de ver la realidad y de ver las 

oportunidades que el entorno les brinda. 

 

Para estos skaters  salir a patinar no sólo significa subir de nivel sino  que además es el 

hecho de salir a  divertirse de disfrutar lo que hacen;  en la que cada uno de ellos  vive cosas 

inexplicables, emociones que día a día son diferentes y difícilmente se puede distinguir. A donde 

quiera que los skaters vayan, allí también estará su tabla esa es como su esencia el de siempre 

andar con su elemento ya que es como su marca, como algo con el cual se identifican.  

 

A pesar de que el skateboarding lleva un determinado periodo en Colombia, aún no ha 

sido reconocida como deporte además   del  valor  que para cada practicante corresponde, debido 

a que posee poco reconocimiento, es tomado como un acto que fomenta el desorden. Sin embargo 

hay que entender que este también es un deporte que no tiene reglas de juego pero aun así trabaja 

toda la parte física y corporal, es decir también hace parte del desarrollo personal, físico e 

intelectual por lo que de por medio siempre habrá una estrategia de saber montar. No cualquiera 

lo puede hacer además que es algo que es para personas arriesgadas que les gusta la adrenalina y 

que siempre existirá el riesgo a lesiones e inclusive fracturas en palabras   de  uno de los  

participantes ”El skateboarding es un deporte que está diseñado para tipos de personalidad muy 

específicos que tienen una cierta durabilidad   y  hasta  cierto masoquismo implícito ahí 

tinturado” (Participante 3,Anexo,p.12).  

 

Para los practicantes las caídas hacen parte de la experiencia, que simplemente son 

recuerdos que los impulsa a ser mejores cada día, así lo indica uno de  los practicantes “Digo 

bueno si me voy a caer  o me voy a matar pues me mato montando, tengo miedo claro pero si me 

caigo que sea haciendo algo si,  si la embarro pues soy yo el que la embarro” (Participante 

2,Anexo,p.33). Es inclusive la fuerza de seguir adelante, de no fallar, en el empeño que se da a la  
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práctica y obtener la satisfacción de lograr lo que se propongan.  Ahora bien para estas personas 

eso es lo que más les apasiona y lo ven como otro deporte  alternativo,  diferente a lo que se ve 

diariamente, un espacio en el que la libre expresión y  albedrío tienen más importancia.  

 

El skate es más que un movimiento mecánico, está unida a las sensaciones y emociones 

en la que el autoaprendizaje permite tener la experiencia de conocer, entender el esfuerzo y 

disciplina de cada uno.También es la seguridad de sí mismo, la persistencia, la curiosidad por 

obtener los trucos, además de ser algo muy propio genera relaciones con personas de otros 

espacios e incluso extranjeros;  cada uno saca provecho de sus habilidades y  comparten el gusto 

por montar. Se vuelve más emocionante por que se pueden ver los retos pero no a nivel 

competitivo sino más desde  una  perspectiva de construir y generar nuevos lazos de amistad 

entre skaters. 

 

En la noche algunos practicantes salen a coyotear o a realizar longboard, expresan que es 

el mejor momento para realizar esta práctica que requiere de valor para hacerlo, además  que no 

incomodan a nadie y hacen lo que les gusta. Son espacios únicos, no todos utilizan protección 

porque para ellos es algo que se debe aprender sin restricción alguna; solo es de probarse así 

mismo y  saber   hasta dónde es capaz  llegar.  

 

La tabla para estas personas es un medio en el que se pueden transportar hacia cualquier 

lugar de la ciudad y en el transcurso van encontrando lugares para realizar sus prácticas y 

divertirse, aprovechando  al máximo  lo que hacen. Por otro lado el skate permite liberar 

tensiones y relajarse e inclusive olvidarse de problemas, se libera de cargas negativas en la que 

permite superarse en los límites u obstáculos que se presenten en la vida y demostrarse así mismo 

que puede llegar muy lejos 

  

La forma de iniciar en el skate siempre va a ser por curiosidad o bien sea observando 

como lo practican, al probar y saber realmente que se siente y como lo asume, es ahí donde se 

sabe si sirve para este reto y conocer de manera autónoma todo lo que implica este deporte tanto 

los miedos, los riesgos y peligro que existen, además que lo más evidente son el encuentro con 

sustancias alucinógenas como la más conocida que es la marihuana. Hay practicantes que la 
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consumen porque sienten que eso les ayuda en su práctica y los relaja sin embargo eso ya es a 

nivel personal porque cada cual decide si eso es lo que quiere. En cambio otros solo buscan por 

medio del skate ser reconocidos por lo que hacen sin necesidad de buscar la aceptación para 

ingresar a un grupo o algo así sino que sea el mismo quien demuestre su nivel por lo que sabe y 

lo que  conoce e incluso lo que le puede aportar a la sociedad. A medida que se va adquiriendo 

más experiencia, va aumentando el deseo por crear trucos nuevos, siendo una cultura libre que 

acepta gustos y preferencias en la que cada practicante está en constante aprendizaje ya sea con 

otros o consigo mismo. 

 

Dentro de la practica el mayor temor de un skaters es perder la movilidad de las piernas 

debido a algún accidente, pero son riesgos que se asumen  además que casi ninguno de ellos usa 

la protección necesaria para los encuentro ya que eso sería esquivar el verdadero valor y perder la 

esencia de esta costumbre. De igual manera no es necesaria una persona que lo enseñe, pero si lo 

hubiera no solo necesitaría de experiencia sino que además debe conocer las dificultades del 

deporte, debe conocer desde lo más básico a lo más complejo pero la mejor manera de aprender 

es siendo uno mismo quien busque la confianza de generar trucos solos sin ayuda de ningún guía. 

Los gustos personales se pueden incluir en la práctica pero no son parte de esta eso ya es algo que 

sale por instinto aunque siempre va a existir frustración al momento de no poder realizar ciertos 

trucos pero en esto solo existen dos opciones o desfallece ante el intento o lo intenta las veces que 

sean necesarias para lograrlo en  palabras   de uno de los  participantes “En el momento  que a  

usted   no  le  sale   el truco  tiene   dos   opciones   o parar y relajarse  un poco  o emberracarse    

y seguirle pegando  al  truco hasta   que  lo  saque, osea   eso  es   a  lo que  se  le  llamaría  

constancia y  tener   como  como  la  meta   fija” (Participante 2,Anexo,p.32).  

 

El gusto por la música o el vestuario no afecta en nada al skateboarding ya que eso son 

solo símbolos de identidad, del cómo se sienta la persona es algo muy libre de representar 

siempre y cuando no se pierda el verdadero propósito del montar tabla. En algunas ocasiones es 

bueno contar con elementos que ayuden a mejorar  la  práctica  pero lastimosamente el factor 

económico para algunos se convierte en un obstáculo aunque esas cosas no impiden el gusto y el 

amor que se le tiene al skate. En cuanto a la experiencia corporal lo toman como la armonía entre 

la práctica y la actuación del cuerpo con la tabla, la satisfacción que genera al montarla y sentirla 
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parte de ellos mismos así mismo el cuerpo expresa todo lo que se siente y se vive en el momento 

que es algo inexplicable. 

Con los pies se pueden dibujar figuras difícilmente repetibles solo aquel que sepa los 

movimientos y conozca la práctica podrá lograr estos retos. Pueda que cada  skater tenga 

experiencias similares pero para cada uno es única e irrepetible y cada truco representa un tesoro 

sin igual, se convierte en estilo de vida porque todo lo que los rodea siempre se basara en el skate. 

Para ellos ya es un deporte no convencional  que consta de técnicas y movimientos corporales 

integrando la motricidad y la actividad física en un solo espacio; una vez que esta práctica sea 

avalada como deporte y se integre en los olímpicos ya empezaran a crear escuelas o ligas y 

aunque algunos no están de acuerdo con ello porque indican que se perderá su esencia ya que 

habrá un reglamento que los limitara, tendrá exigencias mayores, ya no será un estilo libre; sin 

embargo si  están  de   acuerdo en  que   se  le   dé   el  reconocimiento a la  práctica y el  esfuerzo  

de   quienes  la   realizan  brindando mejores oportunidades.  

  

El skateboarding forma al practicante con un  carácter  y personalidad  más  fuertes no 

solo en lo corporal sino también en  el  aspecto  mental y emocional permitiéndole asimilar 

cualquier situación de su vida,  además   tener  la capacidad  de  soportar  las caídas y golpes por 

lograr lo que se quiere eso no es de abandono si no de seguir insistiendo hasta obtener la 

satisfacción de que realizo algo difícil de ejecutar. 
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CONCLUSIONES 

 

Para elaborar las conclusiones de este estudio se recurre a un esquema de sintesis, que 

integra y contrasta las categorias analiticas con las categorias teoricas y la informacion que se 

localiza con el ejercicio; A continuacion se presenta los esquemas y su respectiva realcion.  

 

Relación Categorías Analíticas con las Categorías Teóricas. 

Teniendo en cuenta las descripciones generales que se realizan por categorías analíticas, 

como se exponen, de forma minuciosa se escogen los elementos más importantes con los cuales 

se contrasta con las categorías teóricas (Movimiento intencionado, Ciudad, Espacios Públicos y 

Experiencia Corporal). Para hacer su relación que a continuación se mostrara. 
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Figura  4. Relación Categoría Teórica Movimiento Intencionado con Categorías Analítica 

 

 

 

 

Figura 6. 
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Figura  5. Relación Categoría Teórica Ciudad y Espacio Público con Categoría Analítica 

 

Figura 7 
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Categoría Teórica Experiencia Corporal con Categoría Analítica 

 

 

 

Figura 8 
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La forma en cómo se encuentran estructurados los esquemas diseñados se definen de la 

siguiente manera: en el centro se expone la categoría teórica, las figuras de colores representan 

las categorías analíticas ( S-T, S-E, S-RO, S-RCM)  y las figuras de color azul celeste que están 

señaladas por la flechas describe la relación que existe entre los dos tipo de categorías. A partir 

de esas relaciones se generan las conclusiones. 
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 De acuerdo al acercamiento que se tuvo con los practicantes de 

skateboarding se identifico, la inconformidad que ellos presentan en cuanto a la falta de 

espacios para la práctica ya que no hay los suficientes escenarios para sus encuentros, sin 

embargo se destaca el trabajo de la comunidad skater para auto gestionar lugares 

adecuados que permiten el desarrollo de las destrezas y habilidades que exigen la práctica. 

 

 

 La ciudad contemplada como el mayor spot para los practicantes siempre 

será el lugar más adecuado para adquirir experiencia en el skateboarding; no solo por los 

movimientos que se realizan en los diferentes obstáculos y espacios que se encuentran, 

sino por las sensaciones y vivencias que les brinda esa ciudad que tiene una perspectiva y 

sentido diferente a las personas del común. 

 

 Una de las características de los practicantes es que a medida que se va 

adquiriendo la habilidad y destreza genera la necesidad de aprender y experimentar 

nuevos movimientos en cada espacio que la misma ciudad ofrece y que aun siendo 

consientes del deterioro se apropian de ellos, dejando una marca que identifica a la 

comunidad skater. 

 

 Para los practicantes es importante tener un lugar específico en el que se 

puedan expresar libremente sin restricciones o limitaciones ante el desarrollo de su 

práctica que aun cuando sea dentro de un grupo existe la autonomía de su propio 

aprendizaje en el que la experiencia, sensaciones, emociones y vivencias son únicas e 

irrepetibles. 

 

 La práctica del skateboarding no solo forma a una persona en el desarrollo 

físico, también aporta en lo psicológico, emocional y social pues brinda un carácter 

especifico en ellos, en el que los aprendizajes adquiridos con el tiempo en el deporte se 

aplican constantemente en su vida. En las diferentes situaciones que puedan enfrentar. 
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 El skateboarding no presenta ningún tipo de exclusión en cuanto al género 

o la edad, pues es una práctica libre que acoge a aquellos que sienten interés por aprender 

y adquirir la habilidad, además de la constancia que tenga en la práctica. 

 

 Para concluir es importante tener en cuenta que no debe existir ninguna 

restricción ni limitación en permitir que los niños y jóvenes practiquen deportes no 

convencionales, solo por imaginarios y concepciones erradas o por considerarse 

diferentes, pues estos también aportan al desarrollo de la persona en su totalidad. 
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ANEXOS 

 

ANEXO 1 – Transcripciones   participantes  

 

Participante  N 1  

Lugar: Universidad sede  34  y casa   de   Residencia   

Fecha; 08/12/17 

Medio  de   Registro: Grabación  voz  Teléfono    celular 

Tiempo  de   Grabación de  los   tres   momentos:  

Nombres  y  Apellidos: David Gallego García 

Edad: 26 Años  

Fecha   de   Nacimiento:? 

Género: Masculino 

Profesión: Estudiante   y  Empleado   

Teléfono:? 

Correo Electrónico:? 

Localidad: Suba 

 

TRASCRIPCIONES 

PRIMER  MOMENTO 

10/12/2016  

Lugar: Universidad   Sede 34 

Tiempo duración entrevista: 01:28:09  

 

Profesor Jhon: Bienvenido David, ¿si David? 

 

Participante  N  1 David: Si David 

 

Profesor Jhon: Este es un ejercicio de investigación que veníamos planteandonos, ya 
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hace mas o menos hace como unos  años 3 años, que empezamos a estudiar lo que es el Parkour, 

identificando cuales son los chicos que practican en Bogotá y después empezamos, digamos a 

pensarnos otras prácticas, porque allí, digamos que esas prácticas configuraron otras maneras de 

vivirse Bogotá, de utilizar los espacios, de relacionarse con la gente, ahí hay unos imaginarios de 

cómo los habitantes los ven a ustedes y como los habitantes los ven a ustedes y como ustedes 

tambien ven a los demás habitantes de la ciudad, no pensándolo que están a toda hora como 

confrontación, sino  también son relaciones íntimas en que Bogotá sea cómo es Bogotá,  entonces 

ehhhh,  un poco la Claridad la hago, porque  pues usted debe tener claro y es  necesario en estos 

procesos para nosotros Porque usted conozca bien  de qué se trata esto, si?  que es una 

investigación,  esto es de orden académico, sus nombres en caso suyo hoyNo va no va a ser no 

has tratado como su nombre y no sé que usted lo autorice,  Osea que en las investigaciones  uno 

utiliza seudónimos, cambiar los nombres 

 

Participante  N   1 David: OK 

Profesor Jhon: Osea todo eso, en términos de proteger a la persona y eso tiene que ver 

con que la persona diga. Bueno aún así, mi nombre no hay problema que lo utilice, como hay 

otras personas, que si prefieren que más bien eso sea de uso más privado. 

 

Ellos tienen que tener un consentimiento firmado, Aunque este ejercicio tiene dos 

propósitos uno es que ellos tengan digamos la experiencia De entrevistarse con otra persona 

Porque a veces cuando uno es estudiante uno piensa que la entrevista es una cosa  Acartonada y 

Aquí no se trata de eso de hecho esa es la primera razón que había que poner en juego y es que no 

se preocupe por sus respuestas eso no se trata antígona aquí no vamos a juzgar a nadie esto yo 

tengo muchas diferencias con muchas prácticas muchas personas y eso no Impide que yo te 

puedo decir las cosas a las personas,  de hecho,  uno de los imaginarios de lo que hemos 

encontrado con Parkour, Para que lo sepa,  es que pareciera ser que en el discurso de los 

practicantes todo eso es una maravilla, Y pues es que están utilizando el espacio y aunque tenga 

mucho cuidado con la baranda con la cera con el muro, en todo caso lo están utilizando  y el uso 

de ternura el espacio y eso no es malo porque hecho eso es lo mismo que pasa con la vida el uso 

del carro privado en la villa pues la deteriora, Eso no es que usted es el culpable entonces usted 

tiene que pagar Entonces es como la dinámica social eso es lo que tratamos de entender De qué 
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se trata eso Entonces no hay respuestas buenas y respuestas malas he aquí la respuesta son 

Sencillamente que como se las creen como las piensan Su experiencia de lo que usted conoce y lo 

otro importante es que es un ejercicio más conversado nosotros tenemos sí para estos ejercicios 

para que los estudiantes sepan sepan realizar sus trabajos es una serie de preguntas y unas vías 

pero es más una guía estoy más una conversación tranquila a  medida Y eso es también para 

ustedes que son los que van a tener más como la cercanía y la experiencia igual la profesora Ita y 

mi persona pues ya como por el hecho de que llevamos más tiempo en la profesión y en otros 

Campos Entonces esto es más sencillo para nosotros que no para ustedes entonces inquieto que 

resulta anotelas  y esperemos a que David nos cuente las cosas Y cuando tengamos la 

oportunidad Entonces le decimos hoy David tengo esta inquietud qué pasa tatatatata la pregunta 

que tengamos por resolver Recuerden que el ejercicio no era esto es una guía no más que muchas 

de las cosas que han aparecido aquí no están acá son porque avenidas va a contar y en esas cosas 

que nos cuenta van a aparecer muchos elementos quienes van a causar inquietud qué es lo que 

ustedes deben tomar para cuando nuevamente retornen a ser la otra entrevista. 

 

No sé en el caso de David si usted después de la experiencia Pues en principio se supone 

que es una prueba que estamos haciendo pero yo estoy casi seguro qué  cómo vamos a desarrollar 

la entrevista es una información que no sirves muchísimo y que tenemos que aprovecharla para el 

trabajo entonces tendrán ustedes que pensar cómo hacemos los otros encuentros con David si y si 

David por supuesto está de acuerdo y en condiciones en la participación de la pregunta, a que se 

comprometen ellos y la universidad; uno puede manejar de información de acuerdo a la 

información que se cree que es conveniente usted tendrá conocimiento de que se dice si dos se 

hará entrega de una copia una vez finalizada si usted lo desea del proceso que ellos realizaron de 

la tesis prácticamente muchas veces a los grupos de distintas prácticas o distintos sectores el 

conocimiento le resulta Útil para para hacer un proceso las negritudes, los indígenas, los lgtbi 

cuando han realizado procesos de investigación toda su información ese lugar a generar 

programas con reclamos políticas todo eso de última el conocimiento tiene una utilidad bastante 

fértil Entonces eso digamos que es parte del compromiso manejo de la información y darla a 

conocer a usted qué es lo que  hacemos acá con la información que usted nos…   nos pueda 

colaborar.  !listo! 
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Participante  N  1 David:   listo  

Profesor Jhon: Entonces, no sé, le hicieron pruebas, allí cuando están grabando, voz. 

o….  Las dos cosas… 

Paola: Las dos cosas. 

Profesor Jhon: Listo entonces Sebastián ya probó si estaba funcionando a la perfección 

Sebastián:  sí 

Profesor  John:  listo entonces,ehhh… Digamos que como la primera,  para arrancar un 

poco y esto sí ya es lo acartonado y lo formal es que usted nos de su nombre y edad,  como sus 

datos personales y manifieste digamos que está de acuerdo en participar en este investigación. 

 

Participante N 1 David: okay, ehhh…  entonces pues,  mi nombre es David Gallego 

García,  tengo 26 años, ehhh trabajo, estudio, ehhh  pues me gustan como los deportes y  y vivo 

en suba.  he vivido como desde los 10 años hoy en su entonces pues, ya llevo 16 años  viviendo 

allá Y pues, Para fines de nombres y esas cosas,  pues no tengo ningún inconveniente,  Pues en 

que digamos y utiliza mi nombre y esas cosas y ya listo no sé qué más decir. 

 

Profesor  John: listo David,  para nosotros, digamos Que cuando empezamos a hacer 

estos ejercicios, La principal preocupación es las personas que están involucradas en estas 

prácticas. ¿Usted hace skate? 

 

 

Participante   N   1 David:  si, sí, Skateboarding 

Profesor John: digamos que mi primer en inquietud es ¿cómo usted conoció el skate, 

cuándo y cómo lo conoció? 

 

Participante  N 1 David: Bueno,  Empezó digamos que el primer acercamiento como 

skater fue hacia los 7 años que fue como digamos en una Navidad que recibí  mi primera patineta 

Por decirlo así que en ese momento eran unas patinetas con un estilo que se llama ballenera,  que 

no es como la patineta Pues normal de hoy en día que tiene un no es Intel o sea unos alerones en 

la parte delantera y trasera,  sino que solamente tenía ala en la parte de atrás y después plana 

completamente, Entonces digamos que, pues ahí de pequeño donde nosotros vivíamos había una 

Comentado [a1]: 1M Dimensión S-T 
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terraza muy grande entonces el espacio  como para que uno aprendiera como andar o esas cosas, 

ya Ya después de eso hacia los 12 años ya viviendo en Suba, Porque Pues digamos que pues en 

ese momento yo vivia por el tunal, Ya después cuando nos pasamos Suba,  Ya pues ahí Una vez 

estaba haciendo compras con mis papás y pues me regalaron... Pues yo le dije a mi papá Yo de 

una tabla hay en un Carrefour Y pues yo le dije. no pues yo quiero esta  tabla,  me dijeron Bueno 

y costaba como $50000 entonces Pues digamos que con esa primera patineta fue como mi primer 

acercamiento a lo que ya era de pronto pues saltar andenes. 

No pues eso sí lo que pasa es que en el barrio al que llegamos a vivir nosotros  muy cerca 

a la casa,  se reúne a un grupo de personas,  como unas 6 personas  y Ellos tenían unos tubos unas 

cosas y entonces,  pues yo siempre los miraba mucho, me parecía muy chévere  mirarlos, 

Después tuve la oportunidad de conocer a una de esas personas haciendo como un curso de 

confirmación en la iglesia y del barrio y pues me volví como muy amigo de esta persona después 

después me empezó a enseñar,  me dijo No pues que  patinaban de tal a tal hora,  entonces yo 

empecé a ir ahí con mi tablita,  Pero entonces ahí ahí como las diferencias muy grandes que 

puedes ya empecé a ver entre comprar una tabla en un supermercado o comprar una tabla en 

donde Pues en realidad venden tablas, por ejemplo la patineta tiene algo que es la horma,¿ sí?  

entonces dependiendo de la forma que tenga pues la madera,  el Madero pues dependiendo de esa 

horma van  a depender muchas cosas como por ejemplo el “pop” en un truco,  cosas así,  el Pop 

es como la altura que uno le da un truco,  no es lo mismo hacer un Salto que tú te puedes subir en 

un anden hacer un Salto de subirte no sé como una grada o cosas así qué pues también o no puede 

lograr,  osea saltos Pues de altura de un metro o cosas así,  entonces, pues después de que ya 

empecé a patinar mucho con estas personas pues la tabla que yo tenía Pues se dañó súper rápido, 

Está entrando bastante más de lo que era saltar y cosas así,  pues se me partieron hasta las llantas,  

la maderos pues súper mala, Yo  recuerdo que esa tabla tenía,  la tabla la parte que sostiene las 

ruedas se llama ·”trucks” Si es un trucks Entonces yo  recuerdo que esa tabla tenía trucks de 

plástico, entonces era una  tabla, Pues yo no sé si, ya después del tiempo, ehhh , Pues yo ya 

estaba como más apasionado por el tema,  pues me parecía ya mucho más chévere,  porque pues 

en la medida en la que una práctica,  uno Pues aprende Muchas cosas, Cada vez uno siente que va 

cogiendo más nivel de pronto ya,  de pronto ya uno de que se puso a subir el andén de tal manera,  

pero pues le gustaría subir  de un truco diferente,  Quizás o cosas así,  entonces pues ya después y 

así pues Cómo conseguir una tabla mejor,  cómo pues conseguir De pronto también zapatos,  
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digamos que pues también es importante el tipo de zapato con el que tú no haces porque bien uno 

puede montar hasta en chancletas porque alguna vez lo hicimos con mis compañeros,  pero pues 

no es práctico,  sí,  no puedo usar cualquier tipo de zapato pero en realidad hay un modelo 

específico que su manera de ser la suela como tal y su manera de ser su superficie va a permitir 

de pronto que en el momento de uno hacer un brinco algo,  tenga mucho más agarré,  Entonces 

pues no sé de momento fue así cómo empezó todo,. 

 

Profesor John:  Y estos chicos con los que usted se encontró, con los que empezó a 

practicar, ellos son de ahí de la localidad? 

Participante N 1 David:  si,  todo, todo es, Todo pues ha sido  cómo ahí del barrio,  muy 

como Pues hay de Suba , ellos sé,  en ese momento, Pues así como  de la niñez,  pues a su grupo 

como de los que patinan  le llamaban “ Fontana Crew Emilium” Entonces a través de paso los 

años  ya todos empezamos a crecer y pues muchos de ellos  crecieron,  estudiaron y se enfocaron  

mucho en sus estudios el productor de skateboarding como tal,  a tal nivel que pues,   algunos han 

llevado el skateboarding A un nivel de magazine de hacer revistas,  algunos han hecho hasta 

líneas de zapatos hay uno que está… digamos  que ellos desarrollaron una línea como de ropa de 

Fontana Crew, Que ya no es Fontana Crew Emilium sino sólo Fontana Crew, Entonces 

desarrollaron unas camisetas con unos estampados súper vácanos,   vainas  así,  entonces eh. No 

Pues digamos que, en parte Si todo este gremios del barrio pero pues digamos que uno siempre 

que llega a otras localidades ya otras cosas,   pues por lo general el skater es como que Pues 

acoge porque pues une el deporte,  hay de skateboarding como tal Algo que une mucho como a 

las personas,  entonces pues es eso,  uno conoce personas al final de todo lado. 

 

Profe John:   Y a propósito,  y a propósito de eso, De qué,  vamos de que los convoque y 

Reúne,  Lo siento muy en usted, ¿si?,  Cómo practicantes. ¿ cómo van las relaciones digamos con 

los vecinos con los habitantes con los transeúntes? 

Participante N 1 David: Bueno lo que pasa es que ahí si hay un tema y es que Pues 

depronto uno a veces uno,  pues por  patinar,  muchas veces, pues uno no va a estar,  pues 

presentable de la mejor manera, Entonces pues digamos  Que un tema importante es que él 

bogotano promedio vive con miedo, sí miedo de todo y está por la calle y está asustado, entonces 

de pronto Ven a una persona  qué pues tiene un aspecto,  pantalones rotos,  por ejemplo nada más 
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los zapatos,  cuando llegan a un nivel de desgaste,  pues ya mucho porque pues es una lija con lo 

que uno está patinando,   el recurso de uno es muchas veces,  el mejor amigo es la silicona, sí,  

porque pues uno no tiene que para otros zapatos  o cosas así, entonces uno tiene que rellenar los 

huecos de su suela con silicona,  helado con el que uno raspa por lo general,  pues ya con los 

años,  pues uno aprende hacer trucos con el pie derecho pero después uno los quiere hacer con el 

pie izquierdo,  porque pues son como niveles y dificultades diferentes y se ve muy distinto todo,  

Entonces digamos que cuando uno va por ahí  y lo ven a uno como que Descalsurriado,  que los 

tenis todos rotos Y eso,  pues la primera impresión es ·este man es un gamín, pues me cruzo de 

anden”, O cosas así,  entonces Pues digamos que sí pues eso sí y mucho  digamos que uno vio 

mucho que de pronto uno a veces va por ahí y ni siquiera uno va rodando  porque el  piso no lo 

permite si no pues uno debería estar andando siempre en su patineta,  si uno no lo hace pues es 

porque en realidad el piso no lo permite,  cuando uno va caminando eso, Pues muchas veces a mí 

me ha pasado y pues que la gente se  crucé de acera o  cosas así,  entonces pues uno ya con el 

tiempo,  ya  uno lo ve,  pues que la gente le corria,  pues así lo aprendí a ver al día,  al día pues a 

la actualidad,  Pero antes era algo para hacerlo sentir a uno muy mal,  pues porque uno es una 

persona  normal, sí, uno no es ningún delincuente ni nada esas cosas, entonces  digamos que si el 

trato de las personas por la manera de que las personas perciben a uno lo hace sentir eso,  por  

ejemplo digamos uno está en…  obviamente hay lugares,  Pues que es muy raro,  Yo pienso que 

la calle es la calle,   y la calle no es privada es pública, es mi manera de verlo, entonces hay 

lugares donde tú vas  y no puedes, es un lugar privado,  entonces pues  te  llega la seguridad y 

entonces es el man hay y pues por ejemplo ha pasado muchas veces cuando uno va a vacíos o 

escaleras así en entradas a centros comerciales o cosas así, pues que son un diseño, un Spot  

único,  Que uno solamente  va a encontrar esa arquitectura Ahí, Entonces  uno quiere hacer como 

el ensayo, al hacer el ensayo, ya pues está ahí como la persona de seguridad atravesándose o 

cosas así,  entonces en cierta medida pues uno entiende que eso no está Pues de pronto bien 

porque por ahí están pasando personas pero pues por otro lado uno siempre está con  personas 

qué le dicen a uno, como pues campaneando  diciéndole hágale o no le haga,  espérese bien un 

carro y esas cosas , ¡Ahhh! No sé es que eso da mucha rabia cuando uno quiere hacer algo y no lo 

dejan. 

 Profe John:   sí 

 Profesora ita: ¿Alguna vez le han llamado la policía? 
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Participante  N  1 David:  si varias veces  hemos tenido temas con la policía,  pero pues 

nada,  digamos que muchas veces no pasa,  Como de que los forman a todos porque pues nos 

forman a todos y  como quiere quizás y así sí pues ya después le dicen a uno como que bueno acá 

en 5 minutos vuelvo a pasar por acá,  no los quiero ver  o me los llevo para la UPJ, cosas así  

entonces  pues uno como que,  pues qué manera entonces uno se va,  eso lo que pasó con la 

policía. 

 Paola:   yo tengo una pregunta 

David:   claro dime 

Paola:   desde tu punto de vista, David desde tu experiencia en el Skateboard, Ya que lo 

hablas con tanta   propiedad, precisamente por la práctica. Porque crees que las personas, los 

vecinos o las personas con el que se encuentran en el lugar donde ustedes están practicando que 

los observan, porque ustedes consideran qué les tienen miedo o que sienten temor porque los 

consideran cómo bandalos 

David: Digamos que, ehhh hay pueden ser digamos dos cosas, Primero una 

inconformidad que Pues se puede generar  por parte de los vecinos hablando un tema de los 

vecinos que hacen ruido, ¿si?  digamos uno enfrente de su casa tiene hay un buen piso así o algo 

así y no quiere estar montando hasta la una o dos de la mañana,  brincos, caídas de tablas, son 

sonidos que pues van a estar picando fuerte y pues uno de vecino no le gusta eso, entonces por un 

lado  eso, por otro lado pues cuándo  muchos de esos escenarios qué pues ya es así tarde en la 

noche y esas cosas, Pues también pasa mucho que Pues digamos que el medio la movida también 

se presta muchas veces de pronto para consumo de sustancias alucinaciones o psicoactivas y me 

entiendes, hay personas que les gusta fumar marihuana para montar, como también hay personas 

qué les gusta echarse un bareto, como también hay personas que les gusta comerse un ácido o 

cosas así porque de pronto el estado en el que van a hacer una actividad les va a dar una 

sensación diferente,pero pues también hay personas que no necesitan hacer absolutamente nada 

esas cosas Si me entiendes,  Entonces digamos que la sociedad ve qué de pronto está ahí el 

círculo de personas y qué pues huele a marihuana y cosas así van a decir No pues acá están los 

marihuaneros esos esas cosas,  entonces solamente desde ahí ya se empieza a generar una 

discriminación muy grande pues hacia las personas. 

Profesora Ita:   ustedes cómo maneja eso del consumo en los grupos,  Osea es general o 

algunos’? 
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Participante N  1  David:  no, eso es al  que le gusta  fumar y el que no, no fuma 

Profesora Ita: y hay algún tipo de regulación para entrar grupo o simplemente no hay  

Participante N  1  David:  noooo,  pues en algún momento si pasó, que pasó con algunos 

compañeros ellos pues le  decían a uno como que,  no pues si va a fumar  fume más lejos y pues 

después venga y ya sí,  porque Pues digamos que pues no es como un aroma que les guste a todas 

las personas o cosas así Si me entiendes, Entonces uno también entiende eso como pues desde la 

parte del respeto y esas cosas 

Profesor   John:  y frente a esas relaciones que han tenido  con los habitantes,  tiene 

alguna experiencia en si particular que le haya resultado significativa en la medida,  o bien sea 

porque fue una negativa o fue algo positivo, Porque me imagino, yo me imagino que tampoco es 

una opción de conflicto constante yo me imagino que también de existir unos escenarios donde 

tienen una acogida 

Participante   N  1 David:  Sí lo que pasa es que,  Pues digamos Eso depende Pues no sé 

o sea historias y cosas así pueden haber muchos Pues digamos hay un tema y es que dentro de las 

diferentes culturas o maneras de ser de las personas que hay aquí en la ciudad hay diferencias por 

ejemplo puede ser al metalero, rockero pero no le gusta el rapero ancho así, Si me entiendes cosas 

así,  Entonces digamos hay veces en donde deportes algo pues para practicarse en la calle, La 

calle  es en todo lado,  uno puede coger una buseta con 5 compañeros hasta el centro y Se bajan 

del centro para tener cuadros y unos regalos dar es que uno dice que chimba pa tenemos acá 

Hagamos una toma aca o algo así. A veces va a pasar que uno se va a encontrar con gremios que 

de pronto no son de la misma  movida que uno, si,  entonces pues a veces   sí,  pues sí hubo una 

vez como un problema yo me acuerdo que llegamos como a un parque,  Eso fue como en San 

Cristóbal en San Cristóbal Sur y había como un grupo hay de punketos y pues entonces siempre 

eran como hablarnos como decirnos cosas yo no sé, nosotros estábamos con unos compañeros 

que era muy problemáticos Por decirlo de alguna manera y pues a pesar de que pronto éramos de 

la misma movida skaters,  los manes estaban como borrachos,  digamos que yo pienso que las 

personas que son como punketas o cosas así son personas que como que no respetan mucho si me 

entiende, no respeta nada por decirlo de alguna manera,  entonces pues el tema ya de qué tú no 

puedes entrar con malas palabras o cosas así porque muchas veces pues va a llevar a un conflicto, 

después como resolvemos esto y pues en realidad en esos conflictos para un skater la patineta  es 

una parte más de mi cuerpo,  entonces lo primero que yo voy hacer es usarla. 
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Entonces digamos que uno que como un tema y un conflicto como de tablazos van 

tablazos vienen y pues ya después como que pues chao, Sí pues como qué cada uno trae su 

establecidos arranque,  entonces pues sí han pasado cosas como esas,  por ejemplo una vez 

también me pasó que yo iba rodando  y  un tipo iba con un perro y el perro se me mandó y pues 

entonces yo le  mande como un patadón al perro  y el man pues me empezó a hablar  como 

Superman entonces pues  yo me bajé de la tabla y le dije pues entonces amarre a su perro yo no 

sé, y el mán me dijo pues que como era y de una vez se me paró así con los puños y yo de  una 

vez pues pique la tabla y cogí la tabla y le dije, pues como es, ¡Ay pues no puedes sin la tabla! y 

yo pues parcero entonces no me moleste si no pues le doy sus tablazos,  entonces  Como qué 

cogió su perro y me dijo como que, pues eso fue entonces en  el barrio entonces   me   dijo  

cuando lo vea sin tabla y cosas así, pero pues son como palabras,   son bobadas. Pues en realidad 

yo no me fijo mucho en eso yo como que si va a pasar algo pues  pasa, si no  sigo andando 

normal porque igual yo ando muy fresco, entonces es como eso. 

 

Profe Jhon: y experiencias más bien como positivas,   

Participante  N 1 David: Experiencias positivas, Pues claro, muchas veces, Digamos que 

la mayor parte de experiencias positivas son cuando vienen  patinadores pues  de afuera,  cuando 

hay eventos cuando Snickers hace Movidas en el coliseo,  o todo ese tipo de cosas qué puedes 

tener una acogida  de Bogotá humana o cosas así desde Bogotá sin indiferencia,  digamos que de 

los proyectos que han salido de la construcción del skatepark y todo eso se debe esa una Bogotá 

más humana y una Bogotá sin indiferencia,  digamos que muchas personas que están dentro de la 

movida del  skateboarding que son digamos  como de los locales de muchas líneas nacionales que 

han nacido Por ejemplo líneas como; hay una Línea que se llama manual skateboarding que son 

líneas 100% colombianas, hay unas tiendas que por ejemplo costal de anzuelos cosas así que son 

muy de acá y que son personas que están  encargadas   super   encargadas. y también estar como 

en esos temas de una Bogotá más humana y eso para pues el  mismo desarrollo pues de las 

personas de los patinadores por ejemplo actualmente está pasando algo, es una vaina es de canal 

Caracol, canal caracol  tiene un proyecto una vaina hay que   se  llama  Titanes  dentro de esas 

personas qué están pues postuladas para el premio de Titanes 2016 y eso hay una persona que 

está Ahí metida  y el proyecto en la manera que llegó a eso fue por medio del skateboardig esa 

persona, es una persona de Bucaramanga de Santander que la historia que tiene ese sujeto y esto 
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es algo que está pasando actualmente en sus de los últimos meses es pues que tiene a un amigo y 

pues que al amigo lo mataron porque me iban a robar ahí en un skatepark dónde ellos montan  y 

pues qué todo eso fue muy por la movida de las drogas y la vuelta así la calle tan caliente, y a él 

no le gustó eso y él hizo una un alto en el camino y como que Reflexiona y de  un momento a  

otro empezó a coger así como a muchos pelados pequeñas así como de toda esa zona y les 

empezó a instruir mucho el skateboarding,  reunió mucho recursos muchas maneras para poder 

tener tablitas a los pelados y eso a tal nivel que pues eso ya llegó pues a un medio tan grande 

como canal Caracol, digamos que es una movida que trata como de cambiar a las personas a 

partir de lo que les hace sentir el eskateboardíng, porque digamos que el skateboarding más que 

coger una tabla más que brincar allí Más que hacer un ruido acá o más que cualquiera de esas 

otras cosas es un estilo así, es una vaina que las personas que lo llevamos por dentro pues 

tenemos una manera muy distinta de ver las cosas,  Sí de pronto como me expreso algo asi, de 

pronto como  un pensamiento menos dado hacer las cosas malas si pues porque uno está 

pendiente solamente como en qué es pura diversión estar sobre una tabla es solamente diversión y 

el progreso  eso viene en uno mismo en qué tanto uno mismo se está divirtiendo y no en que tanto 

uno quiere estar compitiendo con otras personas o que si éste lo hizo y que esté también pero que 

yo no puedo, porque pues de eso no se trata en realidad el truco de todo eso esta vez en divertirse 

siempre sobre la tabla de uno y ya entonces pues desde lo positivo es como eso. 

 

 

Profe John: Usted hablo de Snickers, Quién es o qué  es Snickers ? 

Participante   N 1 David:   Bueno pues Snickers tiene una movida súper interesante Qué 

es un torneo urbano la verdad este año, Pues creo que no vinieron, pero pues los últimos años,  

ellos si han estado. 

Profe John:  es un parche? 

Participante N 1 David:  no lo que pasa es que mira,  Snickers la chocolatina,  la 

chocolatina Snickers organiza un evento urbano en donde se trata de BMX,  skateboarding,  y 

también los  Rollers,  Qué son los que montan en patines en línea y eso.  

 

 Profe John: Dónde es que lo hacen? 

Participante N 1 David: En el coliseo ahí al lado del Campin. Entonces es un muy 
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chévere porque yo recuerdo que pues eh tenido amigos que han participado ahí, yo una vez tuve  

la oportunidad también participar en unos torneos, pero es que eso es uy Eso es una emoción muy 

fuerte, eso es una muy movida muy diferente porque digamos que a veces pasa que cuando las 

personas están participando y pues logran sacar cosas  muy chéveres, Es una emoción muy 

chévere que todos los del público son con las tablas pegándole al piso y eso genera una emoción 

que uno como que no sabe , oh Pues a mí me pasan cosas así pero si no  Jajaja,  entonces sí no 

pues eso. 

Profesora Ita: Hay una cosa que hablaste que me llamó mucho la atención y que me 

gustaría que de pronto nos contarás un poco sobre eso. Cuando tú dices es que la tabla es una 

extensión de mi cuerpo.  Qué pasa,  osea como ven ustedes esa extensión, qué pasa con esa tabla 

que pasa con ese movimiento qué tiene en esa tabla 

Participante N 1 David:  Lo que pasa es que digamos más allá de eso,  es que,  pues a 

veces uno llega a un punto qué,  pues sinceramente ya veo que no puede salir sin ella,  si me 

entiendes,  es como digamos tú no puedes salir sin tus piernas, sin  tus brazos, sin tu cabeza o 

cosas así, digamos que  también que en cuanto movimiento,  pues en cuanto a rodar y eso, pues sí 

también va mucho en eso, porque solamente rodar,  sólo rodar,  lo hace sentir a uno libre y la 

manera en que una rueda la manera en la que uno se impulsa con el pie la velocidad y la fuerza 

con la que uno hace va mucho de esa libertad que tu vas a sentir cuando el viento está pegando 

contra ti y tú estás en un piso normal o de pronto hacen una baja de una loma o cosas así Si me 

entiendes, entonces digamos que es como que,va más allá de eso,  en realidad es sentirla  como 

una parte de tu cuerpo es saber que cuando tú vas hacer un  vuelo un vacío alguna vaina y  que 

cuando te vas a caer ella va estar ahí debajo tuyo y tú vas a seguir tu camino no va a pasar nada 

malo o sea eso en la complejidad que tenga de lo que estés intentando, es saber que en realidad 

siempre va a estar ahí. 

 

 Profe Ita: En cuanto a ustedes cómo hacen para la prevención de accidentes 

Participante N 1 David:  Eso ya va mucho en las personas, yo me acuerdo que cuando 

empecé a patinar había compañeros con los que empezamos  les gustaba salir con Rodilleras y 

canilleras, sí,  digamos que a mí nunca me gustó,  digamos que  yo si era mas de  aguantarme el 

golpe porque que  una  tabla le  pegue en una canilla es un golpe fuerte,  es un golpe duro pero 

pues ya después con  el tiempo uno se acostumbra,  digamos que uno está haciendo un truco que 
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implique un giro de  180 grados,  entonces tú estás dando la vuelta en el giro y como que bajaste 

el pie tabla término estirar Pues cuando estaba dando el medio giro y pues se encuentra de una  

ahí,  entonces ehh,  pues hay personas que sí yo tengo muchos amigos que si salían con sus  

canilleras,  a mí sí nunca me gustó eso o si no  pues,  también para las rampas para las fotos para 

las us,  Para muchas personas también es importante el casco,  digamos que yo en realidad nunca 

fui Cómo utilizar protección de ningún tipo,  pero pues alguna vez sí me pasó que puedes por 

ejemplo Aprendiendo a es colgarme de una U, Me pasó que descolgandome pues baje tan rápido 

que se fue la tabla para el carajo y pues yo me pegué en la cabeza siempre fuerte,  Entonces 

digamos que pues uno dice como que no,  pero pues en realidad sí es importante porque uno 

nunca sabe pues qué nivel de daño se puede estar causando. 

 

Profe ita:   Ese autocuidado corporal cómo lo manejan entonces. 

Participante N 1 David:   No el autocuidado corporal no existe,  porque para ti un golpe 

un raspón una cicatriz,  es como un tatuaje de un recuerdo de un momentos muy chévere, si me 

entiendes,  digamos que por ejemplo hay personas,  pues yo conozco un man que en realidad es 

muy profesional y es del barrio y el Man llevo el skateboarding otro nivel, y el man llevando  el  

skateboarding a  otro nivel  haciendo un truco en catastro hay por él por el Can de la 30.  

haciendo un truco En una escala que tiene una hora anda un truco súper complicado súper súper 

complicado,  Cuando fue a poner el pie en la baja del truco el pie tenía que caer sobre la baranda, 

la manera en que cayó el pie, fue que  callo de  lado y casi se le sale el tobillo, osea al hombre se 

le alcanzó a salir un poco el, no se la vuelta esa,  llegaron los médicos le cortaron el pantalones  y 

se lo llevaron. Después del tiempo,  pues fue muy duro para él porque imagínate una persona que 

se está llevando el skateboarding a ese nivel es porque ya está muy apasionado con el tema,  

entonces después de eso el mando muchísimos meses con  muletas, a veces llegaba ir al parque el 

barrio en suba,  Eso es en las flores, así se llama el parque las flores en suba, entonces el man 

llegaba con sus muletas  y con su tablita y así todos los días y ya después del tiempo ya se hacia 

pendejadas con un solo pie y con las  muletas, así era el nivel del man, y ya  el día de hoy hace 

poco, eta empezando  otra   vez  yo vi un video que subió, y en el post decía qué ya como que 

estaba saliendo Mucho de la recuperación de eso,  porque pues eso fue un tema de que pues el 

que o con metal hay en la pierna y pues independientemente de eso al día de hoy sigue 

metiéndole la movida Con mucha pasión y haciendo cosas pues muy cheveres en cuanto a eso, 
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Entonces pues ese es como el autocuidado las cicatrices son el recuerdo que uno se lleva de equis 

(X) salto o equis (X) experiencia para aprender hacer un truco o algo. 

 

Profe John:  Yo tengo inquietud de los lugares en donde practican, en Bogotá donde 

practican y cómo son esos sitios.  

Participante N 1 David: Digamos que inicialmente cuando uno empieza mucho en esta 

movida, todo esto se empieza a dar es en el barrio de uno,  si.  si uno empieza a montar y eso es 

porque otro está empezando en el lugar donde uno siente como que va a aprender hacer sus 

primeras cosas,  entonces como que desde ahí, desde los diferentes barrios en los lugares donde 

haya, porque uno muchas veces está en el barrio de uno y enfrente de la casa, está pasando una 

persona con patineta y si eso es así es porque a 5 cuadras de ahí es porque hay alguna vaina para 

que las personas monte ya digamos. Llevándolo a otro nivel, digamos que los lugares, pues 

digamos que ya depende del tipo de skateboarding que se quiere hacer , Si se quiere hacer Un 

tipo de eskateboarding más calle, que es ir a Buscar como les comentaba hace un momento, 

escaleras o tipos de arquitectura que solamente se encuentran, pues en lugares como empresas o 

algo así, entonces es que  uno ya los tenga fichados y uno pues por lo general hace un recorrido  

que uno se va y digamos eh, por ejemplo hasta las aguas, y desde las aguas un tiene calculado un 

recorrido hasta Lourdes, uno se va a ir todo ese trayecto solo tabla, solo patinando, pasando por X 

lugares y uno ya mas o menos, pues con las personas con las que uno hace eso y uno ya tiene un 

mapa, y vamos a ir a este Spot y después a este y a este y cada uno de esos lugares esta enfocado 

o en barandas o en escalas o en vuelos, o por ejemplo, algo muy chévere que es de lo, pues de las 

cosas que pues a mí me gustan muchísimo coyotear, que es ir, pues a alguna montaña a alguna 

vaina o algo así, y pues tirarse sin frenos ni nada, a toda ahí, eso es coyotear. Entonces  desde ese 

ángulo todo pues depende de lo que tu quieras hacer en realidad si, porque pues tu no puedes 

coyotear aca en Teusaquillo ni en Chapinero, porque no hay, no hay tocaría subirse hacia el 

Parque Nacional, por allá detras de eso tirarse ahí, que es como el único pedazo, por acá que 

como que veo posible, eh, pero pues digamos que si lo que uno ya quiere mas es enfocarse 

depronto en la U o en una J, pues descolgarse pues es así, lo mas ideal si es un escenario mas tipo 

Skatepark, entonces pues digamos que en las diferentes localidades, ya en todas las localidades 

hay, pues Skatepark. 
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Profe John: ¿Pero eso Skatepark son públicos? ¿y privados? 

Participante N 1 David: ¡Públicos!, eso es público claro, tú vas al Tunal, hay unos que 

son privados, si hay privados y esos te cobran a tí, digamos son bodegas y son bodegas que tienen 

por dentro todo acondicionado, pues cono los triplex, con toda la arquitectura que lleva eso. 

Entonces digamos que a uno le cobran. a veces hay lugares en donde tú por comprar unas 

zapatillas,   dicen con esta factura usted puede ir a patinar 3 horas a tal lado o cosas  así, pero 

entonces es así, o sino, pues a veces uno paga el tiempo libre que puede costar ocho mil pesos, 

cinco mil pesos, depende también que tan lleno esté el lugar y dependiendo también de, en que 

buen estado este también los juguetes, entonces también pues de eso depende.  Eh., digamos que 

lugares pues como de eso privados, hay uno que es ´por la 127 como con, yo no se que, yo se 

llegar, pero no se como con que, antes de la 15, por toda la 127, y ya lugares pues públicos, si 

pues digamos como por ejemplo como en los parques principales de todas las , localidades, como 

por ejemplo en el Tunal, el parque de Tunal, pues que cuando uno va a el Tunal y dice el parque 

del Tunal la gente sabe, ¡Ah! el parque del Tunal el pedazo ese grande, ahí hay un 

acondicionamiento. por ejemplo lo que te cuento de San Cristobal Sur, del problemas este que 

tuvimos alguna vez, todos esos son espacios públicos pero hay unos, eso es super raro. porque 

por ejemplo en Villas de Granada, hay uno super, super bonito, y eso es super raro, porque lo 

cierran, cierran como las rejas y eso, pero ahí no queda como seguridad, ni nada, entonces 

nosotros en algún momento, lo que hacíamos era que, como montar en un skatepark es tan 

complicado por la cantidad de personas que hay, porque como es tan chévere y todo es tan 

bacano, todos quieren estar ahí, entonces lo que nosotros hacíamos en algún momento, con estas 

personas de Fontana Crew que les comente, era que nos íbamos para allá a las 11 de la noche y le 

dábamos hasta las 3, 4 de la mañana, esas eran nuestras fiestas, nosotros farreábamos así, nos 

comprábamos un chorro alguna vaina, un vino alguna vaina, y nos saltábamos la reja de ese 

parque de Villas, porque ese parque es nuy bonito y porque también nos queda muy cerca de 

Suba.  Los SkatePark cheveres y agradables ese es el que más cerca de Suba quedaba. Entonces 

eh, nada y pues así nos enfiestábamos. 

 

Profesor John: Yo le escuche, le escuche dos cosas que me llaman la atención, una es 

que en varias oportunidades a mencionado que practican en altas horas de la noche. 

David: Si claro. 
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Profesor John: y pues ahi viene mi segunda inquietud, ¿a qué se debe eso? 

Participante N 1 David: lo que pasa es que eso se debe mucho al tráfico de la ciudad, ha 

pasado muchas veces y yo he visto amigos que pues un carro los ha cogido porque cuando hacen 

un truco y caen, la velocidad en la que uno va y pues que como que toda la jugada y el 

movimiento y como que ese carro esta ahi y es doble via y como que la vuelta. 

Entonces es mucho como por el tráfico, porque uno ya a esa horas no encuentra un carro 

pasando por ahí molestando ni nada de eso sí,  más que todo se debe como, porque la tranquilidad 

de la noche es chévere, es más. 

Profesora Ita: la transformación de la noche, jajaja 

Profesor John: y ha tenido digamos problemas por, por. 

Participante   N  1 David: No, la verdad eso es muy difícil que cuando tú estás en un 

parche de  15 patinetos vengan a montarte problema, eso es muy difícil, entonces en realidad uno 

puede estar en donde uno esté, nosotros una vez  la Plaza de la Mariposa llegamos por ahí como a 

las, como a las 11 de la noche creo que fue que llegamos ahí y cogimos un transmilenio, el ultimo 

que iba y nos bajamos allá y desde ahí nos devolvimos, pues estuvimos un rato por ahí por Plaza 

España, haciendo como unos recorridos por todo el centro, pero éramos como unos dieciocho, 

entonces pues nosotros podíamos… por todo el centro y quien nos iba a decir algo y todos con 

tabla, quién nos iba a decir algo, nadie, y como no que nadie que nosotros íbamos desde el centro 

otra vez para Suba  y en mitad del camino nos cogió la Policia y todos para la UPJ. 

 

Todos: jajaja   

Participante N 1 David: Así fue que disque ¿quién nos iba a hacer algo? 

Profe John: ¿y porque los cogieron? 

Participante N 1 David: Porque iba mucho consumo de cosas 

Sebastian: ¿Ah iban? 

Participante   N  1 David: Si, íbamos ahí loqueando, mucho y entonces pues si claro, 

pues tanta gente se sintió mucho, pues como el alboroto y pues cuando nos dimos cuenta nos 

llego fue un camión, entonces pues ahí si ya paila, entonces pues nada , pues igual todos en 

familia los 15 allá metidos. 

Todos: jajajaja 
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Profe John: Sin las tablas, si 

 

Participante N 1 David: Sí no las tablas sino 

Profe Ita: Hay una cosa, hay una cosa que yo he visto diferente, pues de las otras 

prácticas y es el Skate a evolucionado mucho en Colombia a pesar de que pareciera que no 

hubieran algunas investigaciones ya desde…  en el campo académico, pero de las prácticas que 

más ha evolucionado es ese porque han ganado espacio público han ganado reconocimiento en 

alguna forma, pero por ejemplo hay algo que yo por ejemplo no sé ¿cómo conciben ustedes la 

participación de las mujeres dentro del desarrollo del Skate?. 

Participante N 1 David: Uy eso tiene una participación super grande el movimiento 

femenino ahorita se esta moviendo super, super fuerte, en cuanto al Skateboarding  y pues 

digamos tanto, y no ahorita sino pues a evolucionado al mismo ritmo, pues que ha evolucionado 

el deporte como tu los dices a nivel que por ejemplo, eh, pues eventos como los que te digo de 

Snickers o muchos eventos que salen, tambien salen con su, inscripción pues femenino, porque 

pues también a uno le mueve mucho era ver a una chica sobre una tabla, si me entiendes, 

entonces digamos que pues ha tenido como una evolución pues a la par, tú encuentras, yo creo 

que de pronto hoy en día podría quizás ser mayor la cantidad de mujeres que montan que pues de 

hombres, porque pues últimamente lo he visto, pues también así y pues digamos que el tema es, 

que pues son chicas que simplemente tienen claro lo mismo, que saben que la patineta es una 

extensión más del cuerpo y que si van con ella y van confiando en ella, no va a pasar nada malo, 

a diferencia de  pronto de una chica que dice uy no que, que miedo, que esto y que lo otro y justo 

se sube y no ha dado ni un paso y ya está en el suelo, entonces son esas cosas, pues sí, las chicas, 

aguantan las chicas. 

Profesora Ita: Tú novia monta tabla 

Participante  N 1 David: Nooo 

 

Profe Ita: No lo ha logrado 

Participante N 1 David: No, no la verdad no, no lo ha logrado jajaja 

Profesora Ita: jajaja, Bueno y ¿como ves a las chicas así, como es la relación con ellas 

cuando están ya ahí en la práctica? 

Participante N 1 David: Pues, eh digamos que hay dos temas ahí, pienso que las chicas 
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son un poco más flojas para temas de calle, como para trucos así pues de lo que es calle, pero 

pienso que tienen mucha habilidad para temas de rampas así como Bouls o como cosas así, 

pienso que le queda muy fácil descolgarse y como que soyarse sobre una tabla solamente como 

los giros y las cosas que hay que hacer a diferencia que como tener que picar un truco y que hacer 

cierto giro con un pie y después pegar con el otro, o cosas así, entonces pues pienso que son más 

duras como en esos temas de rampas y todas esas cosas, me parece. 

 

Profesora  Ita: ¿y su relación con ellas, el trato, como se comunican? 

Participante N 1 David: No, pues son lo que pasa es que ese si es un tema que, pues 

digamos son como niños... si, las niñas que están metida un poco en esa vuelta, son un poco, pues 

como niños, como un chico, ósea uno puede estar con las chicas y las puede tratar de mejor 

amigo, si me entiendes, entonces pues es algo así como chévere.   

Todos: jajaja 

Profe John: ¿Tú ibas a preguntar algo? 

Paola: David yo tengo dos preguntas para ti de lo que nos has podido comentarnos, y es; 

la primera, con respecto a que, pues la práctica de Skate es una práctica urbana que se ha dado en 

la ciudad y pues que ha tomado fuerza, para ti como practicante y de, pues que tú de pronto lo 

que hablas con tus amigos de práctica , ¿cómo consideras la ciudad para ti y como se representa 

en el Skate, de acuerdo a lo que comentas de que de pronto, tal vez de pronto, eh queda asignado 

para usted esos espacios de práctica, para evitar precisamente por convivencia de pronto algunos 

inconvenientes con los ciudadanos, pero nos dices que  ahí de pronto encuentran lugares que les 

llaman mucho la atención y que quieren practicar, teniendo en cuenta que es toda la ciudad, ¿que 

representa la ciudad para ustedes y como la conciben?¿cómo? 

 

David: Si esa es una pregunta chévere, porque pues digamos que ya uno poniéndole en 

contexto de ciudad y como uno ve la ciudad, pues uno ve la ciudad un poco cruda, por el clima, 

lo que pasa es que si está lloviendo constantemente pues tu no puedes patinar, porque pues tu no 

puedes montar sobre el agua, porque pues eso implica poner tus pies mojados sobre la lija, 

implica pues que la lija tenga un desgaste mucho más rápido y pues que se te pueda dañar, 

adicionalmente que se te pueden dañar los rodamientos y cosas así, entonces digamos que desde 

el lado del clima, muchas veces pues es algo que no ayuda mucho pues a nivel acá de ciudad. 
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digamos pues algo que sería chévere, importante también como para que uno, pues pudiera decir, 

hay espacios que cuentan como con mas acogimiento para esto es espacios cubiertos, pero pues 

no los hay, sí, pero pues no los hay, ¿si? Digamos que uno diga que estos skateparks de los que 

les he hablado, sean un espacio cubierto  no lo son, todos son espacios, pues que si  llueve se 

acabó la diversión, se acabó el deporte y se acabó todo, toca beber Jajaja. 

 

Paola: Pero por ejemplo hay algo curioso que yo veo constantemente por ejemplo en mi 

barrio, Lo digo por mí primo, porque pues él no es practicante como tal del deporte apasionado, 

sino por ejemplo los chicos los mandan a traer no se, algo para el almuerzo por ejemplo las 

mamàs, y ellos qué hacen, ellos se desplazan en su patineta, ellos no salen sin su patineta y uno 

ve muchos chicos que van así, siempre se desplazan a cualquier lugar es en su patineta. 

 

David:  Por eso,  digamos que también te digo, eso va un poco enfocado a lo que les 

comentaba, que es como una extensión de uno y que en realidad pasa eso, osea en realidad yo 

viví ese momento ¿sì?, pues cuando estaba un poco más joven. Y el tema es que tú no quiere salir 

sin la tabla ni a la casa de su vecino, porque no, porque tú quieres salir con ella, así sea sólo para 

dar tres impulsos, porque en realidad es algo que está muy en uno, que uno quiere estar con ella 

en todo lado y que además, también muchas veces, pues representa, se vuelve tan una parte de 

uno, que representa también como seguridad si, como por ejemplo lo que les decía ahorita, que 

una vez hubo un problema con un tipo y yo nada más tuve que picar la tabla y el mandé una vez 

como que se cayó y se fue. Entonces, digamos que uno muchas veces también ve que como que 

yo voy para mi tabla, con mi tabla para todo lado y a mí no me pasa nada, yo voy en la mía y yà,  

entonces por eso, tú quieres ir con ella a todo lado ir a traer el pan, traer la leche y pues porque 

digamos, caminando uno se puede demorar digamos 5 cuadras, uno se puede demorar no se, 3 

minutos, en la tabla menos de un minuto, Entonces también son todas esas cosas y que de pronto 

en la ida de ir a comprar el pan te puedes subir el andén de flip y como que entonces tú dices,  

huy salí a comprar el pan y ya hice un flip hoy, porque a veces uno empieza a ver así la vida. A 

mí muchas veces me ha pasado que yo salía y yo antes de salir, yo, a veces uno, pues le hace 

como su consciente la tabla y eso, y uno sale y uno antes de hacer su primer, uno dice ¡uy me voy 

a hacer 3 flip de aquí a tal lado, me voy a subir tal Y tal anden de tal manera, porque uno ya como 

que tiene ese camino tan marcado, que uno ya, cada vez lo quiere de pronto hacer de maneras 
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diferentes y sentir el camino diferente, porque siempre se puede sentir diferente con tu patineta. 

  

Paola: Y tú nombras una marca que , digamos, que se originó debido a la práctica, 

digamos esa marca permitió una, eh…  identidad o ustedes usan la ropa digamos que, de acuerdo 

al uso libre o tiene que ser esa marca o significa... 

David: No,  mira, digamos que por ejemplo, la marca que es Manual, eh, es una de tantas,  

¿Si me entiendes? Por ejemplo hay otra que se llama Búnker Skateshop, digamos que han nacido 

muchas líneas, pero pues en realidad, eso es lo que menos importa, porque pues, estas líneas han 

nacido de pronto para darle un poco más de forma, a la manera de hacer el deporte, pero pues de 

pronto esa manera de darle un poco más de forma a veces va a requerir, pues unos gastos que 

muchas personas no van a poder costear, por ejemplo  cuando yo empecé a montar, a mí me tocó 

empezar a trabajar desde los 14 años para yo poder comprarme la tabla que si tenía la madera que 

sí iba con su horma y no la madera del centro comercial porque pues ya, solamente una madera 

de las más baratas en ese momento costaba $80000 y a mí me habían dado toda una tabla 

completa en 50.000. Entonces si, las diferencias, entonces uno ya empieza a encontrar esa 

necesidad, y si era algo que yo quería hacer tanto, pues a mí me tocaba trabajar por eso, si me 

entiendes, entonces a veces uno dice; ¡Bueno en tal lado hay unos zapatos que pues tienen como 

el diseño y toda la forma necesaria, cuestan $85000, pero pues yo sabía en ese momento qué en 

tal casetica, conseguía el mismo diseño de zapato en $40000, entonces de pronto uno a veces más 

que buscar una marca o más que buscar eso, es simplemente pues uno como que trata de poder 

tener las cosas necesarias, pues como para uno poder ir hacer lo que a uno le gusta hacer y eso no 

siempre va a implicar, digamos que uno puede manejar esas líneas y es lo ideal porque, pues son 

líneas nacionales y hay que apoyar lo nacional, pero pues muchas veces uno va a invertir pues 

cierto dinero en esto, para saber que sí de una vez te las compraste y vas a montar sobre tu tabla, 

en una hora ya va a parecer que esos tenis no los tienes hace una hora, sino que los tienes hace 6 

meses, porque eso es lo que pasa, el desgaste con la patineta es inmediato.  

Profesora Ita: Hay una cosa de eso de la pregunta que hace Paola pues más allá de la 

diferencia de las marcas como tú dices porque eso es irrelevante, pero para qué le sirve la ropa 

ancha ustedes o sea para qué la usan  porque tiene que ser ancha. 

Participante N 1 David:  No tiene que ser ancha eso o Mucho peso mucho en en el estilo 

y la personalidad de la persona porque Pues digamos que yo tengo compañeros que pues son 
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como muy muy entubado y si me entiendes muy así como más. Osea no tiene en la práctica no 

tiene nada que ver. De pronto uno al inicio yo cuando era niño de pronto el planeta noche pues 

porque no podía mover mejor las piernas y cosas así pero pues en realidad ya con el tiempo tú 

entiendes que no es así que tú puedes patinar con un pantalón No importa la manera en que este 

desde que tú puedas mover tus rodillas tú sólo necesitas un movimiento y ya no importa 

 

Profesora  Ita: No usan cortavientos nada de eso 

Profesor Jhon: No iba a retornar a la pregunta de Paola lo que pasa es que hace mucho 

tiempo nosotros hicimos un ejercicio con unos chinos que hacían, qué practicaban parku  y 

nosotros le preguntamos a un chico que a mí me dijo sorprendido la respuesta del chico, bueno 

para usted que es la ciudad el chico me dijo;  para mí la ciudad es un gran parque, a mí me 

pareció una respuesta genial, sucita, pero genial y es un poco la pregunta de Paola en ese sentido 

Pero pues Paola nos contó la ciudad en términos de cómo la ciudad para ustedes puede ser un 

ambiente que les facilita la práctica me gustaría saber ¿cómo significa en ustedes, qué sentido 

tiene una ciudad para usted? más que la ciudad así como en un concepto muy grande la calle, El 

espacio público, la baranda, la escalera  

 

Participante N 1 David: sí exacto por eso muy enfocado a lo que te digo significa uf 

significa todo por el hecho de qué si llueve uno se pone triste porque no ya no puede salir a la 

calle Si me entiendes, entonces es como  esa sensación de que en realidad tú no quieres o no 

quieres estar ahí independientemente de la zona que sea porque uno sabe que digamos que lo que 

dices es como un parque un lugar donde uno puede estar jugando uno sabe que uno puede estar 

jugando uno podría durar una hora en ese borde que está ahí al frente o no le echó un poco de 

cera y uno puede ponerse su cantidad de trucos que puede impedirme  a mí que yo me siga 

divirtiendo  y el hecho de que llueva  o cosas así. Entonces en esa medida cualquier espacio, 

cualquier lado donde allá asfalto y un andén, donde el piso pues está en condiciones no modo  

trochas y  un piso un poco más plano pues eso ya es un espacio para que uno se divierta así sea 

simplemente un andén entonces pues no se 

 

Profesor  Jhon: yo tengo  otra pregunta, hace rato que usted hablo de que se van a 

coyotear no? donde coyotean en Bogotá y sólo Coyotean en Bogotá  o también se van a otros 
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sitios coyotear 

Participante N 1 David: Pues la verdad yo no he Coyoteado por fuera de Bogotá ¡ah 

Bueno! pues yo Coyotee  por fuera,  yo tengo pues familia en Manizales entonces pues yo me he 

llevado la tabla a Manizales varias veces 

Paola: David que es Coyotear  

Participante N 1 David: Coyotear, Coyotear  es que tú te vas a una loma a la punta de 

una Loma y te tiras con la tabla y ya se las primeras coyoteadas  que yo me acuerdo que eran 

como tipo carrito   uno se sentaba porque digamos que a mí la primera  me daba  miedo  irme  asi 

porque la frenada es mucho más difícil al inicio, entonces en cambio cuando uno se va sentado 

como en la tabla uno pues como que puede frenar así como con los pies No pero Jesús del carajo 

Jajajaja osea puedes  sentir que pues estás en una pendiente y que vas con cierto nivel de 

velocidad y que no tienes frenos 

 

 Profesora Ita: Qué sientes 

 

Participante N 1 David: No pues esa adrenalina siento por siento o sea tú sientes que tu 

pecho está... miércoles que no vaya a parecer una piedra así de pequeña, porque puede ser una 

cirugía plástica instantánea o sea muchas veces pasa que en ese escenario de esta ciudad tan 

hermosa una piedra insignificante mente pequeña a un nivel de velocidad que tú vayas a mí me 

ha pasado que haya ido tan rápido que terminó o sea 27 botes y cuando me vuelvo a ver qué fue 

lo que me hizo caer es una piedra de 15 centímetros de la piedra Sí así como que es Todo rasga y 

yo como que omaigat Entonces digamos que uno encontrarse eso en la bajada de una loma feo, a 

mí me pasó en mi primera Coyoteada Jajaja Ya que me acuerdo A mí se me había olvidado eso, y 

Yo tengo acá creo que una cicatriz Y acá también de esa, en la primera coyotera íbamos subiendo 

la loma y cuando llegamos arriba nos llovió, entonces dónde Pues digamos que una localidad 

muy apta para eso eso es suba pues porque suba tiene sus lomas, Jajaja, exacto y Pues digamos 

que sus lomas pues Casa Blanca es como la Loma más alta de suba; entonces pues desde alla es 

lo más rico de tirarse, entonces pues la primera vez que nosotros subimos  hasta allá y todo eso 

pues ya vamos en la vuelta y pues en eso empezó como a llover y pues la manera de frenar pues 

cuando uno ya va así parado es que uno tiene que poner el talón muy duro si, tú lo frenas con el 

talón, lo que pasa es que el piso estaba tan mojada pues que yo ponía el talón y el talón seguía 
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derecho, entonces no eso fue muy muy chistoso Porque entonces íbamos como 5 y yo iba de 

primeras y yo pues de un momento a otro me pasé a todo mundo porque le perdí como el tema de 

la frenada con el talón y pues llegó un momento en el que ya sé ya que al final ya no había Cómo 

manera de olvidar ni nada entonces yo dije pues me voy a estrellar y me tocó fue saltar en eso 

que salte literal yo fui superman por 3 segundos, porque que yo quede volando de verdad O sea 

yo pegué un brinco como que yo quedé literal con el cuerpo vertical en el aire me pegué una 

rastra así en plancha yo que así aushh  y  me pegué una pelada como por acá y esa fue mi primera 

Coyoteada, después de eso yo le que como con cosa eso pero pues hay que volver a intentarlo y 

volver a intentarlo y ya entre pues más práctica y ya uno encuentra como que la diversión más  

chevere  y si siempre la emoción siempre de verdad uno le coge mucho miedo las piedras 

pequeñas  Jajajaja 

Paola: osea que para ti la ciudad es independiente de los lugares que se usen para ti la 

ciudad como practicante es un espacio para la diversión en la práctica 

Participante N 1 David: Todo claro cualquier espacio en la ciudad Por ejemplo yo estoy 

acá en la 34 con 17 sí creo que si es es como la 34 en la unipanamericana de compensar digamos 

que hay una plazoletica  y tiene unas banquitas, están los bolardos por todos lados y además pues 

que uno relativamente pues con la tabla se puede mover pues fácil si el piso lo permite si por 

ejemplo acá en el parque nacional yo les aseguro que sí ustedes fuera en este momento 

encuentran más de 10 personas ahí montando tabla, patinando a esta hora entonces ehh si es eso 

todos los lugares tu les puedes  sacar el máximo jugo.  

Profesor  Jhon: Tengo otra inquietud también acerca de esos momentos en los que 

ustedes se reúnen hay una agenda de eventos ustedes  tiene  una agenda como eventos. ¿dónde 

hacen eso ? 

Participante  N 1 David: Lo que pasa es que sí claro digamos que pues  

principalmente...el 21 de julio Es el día Internacional del skateboarding pues digamos que las 

personas que ya más o menos estamos como en la movida ya sabemos que ese día es. Entonces 

por ejemplo existen pues como un Informador principal de todo esto que es la web que es skate 

nación digamos Quién es que nació y todas las personas que están en la movida de eso pues 

entrar a la página hay un grupo general donde una encuentra pues como todo ese tipo de eventos 

que es digamos que grandes comercios de la Industria del skateboarding  se encargan de pues 

patrocinar algunas vainas y eso y montan un flyers y tal día tal del skateboarding nos 
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encontramos en la plaza de Bolívar a tal hora y tú llegas a la plaza de Bolívar y son 100,200 

skaters  así cómo lo hacen en la plaza Entonces el recorrido se hace desde la plaza de Bolívar 

toda la séptima bajando hasta llegar al parque de los hippies que es ahí en el CAI de la 63 eso es 

ahí entonces ahí pues ahí el recorrido es como es y por lo general cuando no llega hay,  ahí un 

medio acondicionamiento con algunas rampas algunas cosas y pues lo que empiecen hacer es que 

pues ponen ahí a las personas y dicen listo el mejor truco se lleva esta tabla y empiece hágale la 

fila papa ,el que hace  tal truco, el que sigue así  hace  y así tal tal tal, los que no hacen trucos 

pues ya no pueden intentar más los que sí lograron truco pues sé que hay como que ¡Ah bueno! 

Ese  man  hizo  ese  truco cual va a ser usted a pues yo le voy  hacer este y así hasta que al final 

que el que se hizo el truco muy cerdo y se lleva tal premio o cosas así, así funciona; digamos que 

también muchas veces esto  va desde,  digamos que ya en su en suba entonces hay varias locales 

digamos que ella detrás del portal de suba que la fiesta suba o se hace un mini centro comerciales 

en ese minicentro comercial en ese solo mini centro comercial ahí como 3 locales de 

skateboarding en Centro Suba hay también tres lugares de skateboarding, digamos que ya 

solamente que las personas vayan a esos lugares ya muchas veces uno encuentra que están 

haciendo torneos entonces así ya nivel local sí porque pues ellos saben que todo eso también les 

ayuda pues a mover su comercio en la Industrial del skateboarding  entonces ehhh pues más que 

digamos lo único que si está catalogado así bien calendario todos los años es el 21 de julio ya y 

las otras fechas pues depende de los eventos que quieren hacer las personas 

Profesor Jhon:  Yo tengo una inquietud ahí no hace parte de la entrevista es que yo 

conocí de unos compañeros unos conocidos amigos quienes practicaban desde hace resto y para 

la época que existía en términos de comercio  Onboard. ¿Eso Todavía existe? 

Participante N 1 David: Onboard si claro, Si todavía Onboar shop. se mantiene los 

nombres  de los ambos Oh sí claro 

 

Paola: tengo otra pregunta para ti si es que más allá digamos del aporte en cuanto a 

técnica y los tipos de movimiento en la misma práctica a ti o de lo que has visto de tus 

compañeros En qué aporta al desarrollo a ese aporte personal digamos que siendo ustedes 

personas que hacen parte de una sociedad y que de pronto se genera mucho pues por lo que 

observa a nivel personal en que les aporte o que les ha aportado 

Participante N 1 David: Yo pienso  que  en lo personal tengo que agradecerle 
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muchísimo en mi vida el skateboarding porque eso que tú me preguntas en qué  le aporta, aporta  

mucho a una persona  pues nos vuelve personas con seguridad y ser una persona con seguridad es 

muy importante en la vida, en el momento en que tú tienes la determinación para tirarte desde un 

primer piso a la calle y saber qué te vas a caer rodando si tú tienes la seguridad para hacer eso tú 

vas a tener la seguridad para hacer lo que sea en tu día entonces desde digamos uno desde muy 

pequeño empezar a crecer con  esas bases de confianza en sí mismo y de saber que el hecho de 

poder hacer algo depende solamente de tus capacidades y de tus habilidades y qué tanto tú 

confías en ti solamente Desde ahí eso ya aporta en el desarrollo personal un valor muy muy 

grande 

Paola: tú misma familia de pronto te ha dado algún tipo de juicio en cuanto a la práctica 

Participante  N 1 David: Sí Pues digamos que a ellos no les gustó mucho Nunca el tema 

pero pues después de los años ya  mi mami  sabía los nombres de las piezas que los chortes que 

los trucks ,Pues yo a veces estaba cuadrando cosas y yo pues mi mami dónde están los 

elevadores? esos son esas son las cosas que van debajo de los trucks  me decías y yo sí señora 

están a lado del madero y sí entonces ella ya con unos años empieza pues ya se pega con un poco 

así entonces pues sí pasa eso, pero  digamos  que pues al inicio no eso no, pues digamos que con 

mi papá alguna vez quizás llegue a tener un problema porque pues.... digamos que como les he 

dicho, la patineta se vuelve una parte de uno entonces el hecho del respeto en  tu tabla te están 

respetando a ti directamente y pues yo algunas veces tuve unos problemas con mi viejo porque 

pues a él no le gusta mucho eso y pues alguna vez me la cogía a pata y pues entonces teníamos 

problemas porque pues él no ponía un peso  para que estuviera ahí y todo lo que era él 

skateboarding yo me lo conseguía pues con el sudor de mi frente, y pues aunque si erá como mi 

viejo y esas cosas pues tiene que respetarlo a uno también y pues  como  que alegaba con él un 

poco y pues eso era  un poco jarto, pues como uno siempre pierde de   hijo jajajaja 

 

Paola: Pero tu tuviste de pronto algún espacio, porque   digamos tu mamá lo acepto, pues 

porque es   tu mamá, pero más allá que ella tomo los conceptos las palabras técnicas, crees que ya 

lo obtuvo porque en algún momento se sentó contigo y tú le comentaste le diste   a   conocer 

sobre la practica 

 

Participante N 1 David: No ellos solos empiezan a ver las cosas digamos   que ya 
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llegaba un momento en el que uno llegaba con videítos, uno a veces hacia o sacaba una cámara     

y decía oiga marica vamos a grabar algún truco  en las   escalas que  ya las  tenemos de   parche, 

algo  así  y uno listo vamos entonces uno hacia   trucos y ponía esos  videítos en  cámara lenta  y  

uno se sentía súper increíble y pues digamos que uno , a mí a mí en lo personal yo me acuerdo 

que uno era súper  fiebre en ese momento ehhh, digamos que esa movida  fuerte  como cuando yo 

tenía 17, 18  años antes que empezara a tener tantas responsabilidad como las tengo hoy y a mí 

me gustaba mucho Movie Maker yo tenía varias tomas mias o  de parceros pues porque la cámara 

la tenía yo, el que tenía cámara era yo, entonces pues yo me  ahí a molestar con ese Movie Maker 

que efectos, que el blanco  y  negro,  que acertar truco y que después voltear eso y después como 

que el truco  cosas así, entonces uno le mostraba eso a ellos;  como Oiga  hice tal video con 

música de fondo  esa vaina y ellos lo ven haciendo las vainas y oiga que vacano está como sana  

la vuelta lo que está haciendo el pelado, me imagino que pensaran así, entonces pues desde ahí 

uno empieza a ganar pues acogimiento por parte de ellos pues lo ven a uno bien  

Paola: Porque crees que en esa práctica Se da el uso del consumo de sustancias 

psicoactivas a qué crees que se debe  

Participante N 1 David: pues yo creo que se debe más que por  el deporte o eso pues es 

por la calle y pues en la calle se presenta todo eso eh, pero pues entonces un tema importante ahí 

por ejemplo; mira yo en lo personal a mí me gusta mucho pues la marihuana osea yo sí desayuno 

marihuana, almuerzo marihuana, ceno marihuana si yo no, yo no doy un impulso,  si,  me gusta 

mucho, entonces el tema cuál fue digamos que antes de que de que esto fuera así pues yo primero 

era muy sólido en el skateboarding, antes de ser pues como consumidor por decirlo de alguna 

manera, la primera vez que fume y fui a patinar me parece un asco porque pues tú pierdes un 

poco tu equilibrio  el tema ahí, pero pues ya después de que tú has fumado tanto te das cuenta que 

puedes tener tu equilibrio ahí y pues y pues todo está bien 

Todos: Jajaja 

Profesora Ita: Eso tiene relación directa con la práctica 

 

Participante N 1 David: No pero sí hace que la práctica sea un poco más chévere, lo que 

pasa es que mira es algo personal, si tú entras en un tema mira lo que pasa es que por ejemplo son 

dos puntos de vista; uno la persona que les comenté ahorita que llevó el skateboarding a tal a tal 

nivel que sí qué se le salió la pierna esa es una persona 100% libre de cualquier tipo de sustancia 
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tóxica y psicoactiva y de lo que sea una persona  sana y tu encuentras un profesional de este 

nivel, pero por otro lado pues también encuentras personas, yo tengo, nosotros tenemos,  en el 

barrio pasa algo o pasaba esta persona de mucho nivel que es super sana y el man es más dado 

como a la farándula  por decirlo de alguna manera, si el Man le gustaba siempre estar en los 

torneos y participar porque él mantiene mucho nivel, pero en el barrio también hay otra persona y 

es una persona, que consume muchas vainas y este man no le gusta como  que  sepan mucho de él 

es una persona muy como muy discreta y muy ander dam Jajaja y es una persona que para patinar 

hace unas cosas muy cerdas, una noche estamos rodando desde suba y hay hasta íbamos a un spot 

por  Bulevar, entonces desde suba hasta Bulevar en eso hay un pedazo por la Boyacá en donde 

hay unas escalas como 11 escalas y tienen una baranda pues donde las personas se cojen, una   

baranda super gruesa, y este loco frito de la cabeza íbamos pasando por ahí y desde el puente 

íbamos cruzando teníamos que pasar el puente así normal y de la desde la mitad cogió la tabla y 

se tiró y empezó impulsarse  llegó hasta ese escala que es una mierda muy grande y se hizo un 

truco en la baranda no fue que se soltó de las escalas sino que se trepó en la baranda así de 

primeras se hizo un truco súper duro  un cruker hace una  crema y sigo andando así como si nada, 

es  una persona que consume muchas cosas pero pues  entonces esto pues las capacidades que las 

personas tengan para hacer las habilidades no depende de esto,siempre va a depender  de como tú 

te sientas más seguro, si me entiendes en realidad todo está en la seguridad, si hay alguien que se 

siente más seguro con todos sus sentidos, hay gente que se siente más confianza estando un poco 

loco 

Paola: O en ese estado 

Participante  N 1 David: Sí porque pues porque uno le dice  loco porque pues de todas 

maneras ya todo mundo lo conoce, pero pues eso no es loco eso, es estar relajado jajajajaja si uno 

es más tranquilo entonces siiii  pues  eso 

 

Profesor  Jhon: Sebas tenía una pregunta hace rato 

Sebastian: si los tiempos... ustedes cuando se reúnen como hacen para...  tienen unos 

horarios específicos o algo así para reunirse unos días. 

Participante  N 1 David: Pues digamos que ya cuando  el gremio crece o sea cuando ya 

uno está más cucho el momento de encontrarse es cuando salimos de trabajar si  pues digamos 

algunas veces pues obviamente como como las personas con las que tú patines son personas 
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después de tu confianza osea amigos muy cercanos tuyos pues son personas que tú tienes en 

WhatsApp o en el chat o cosas así, entonces uno es como marica  a qué horas llegar al barrio no a 

tal hora y listo vamos a patinar un rato y pues por lo general siempre pues en el barrio por lo 

menos el parche ahí en flores, entonces en flores uno siempre va a encontrar un ambiente como 

para patinar va encontrar una que otra persona para patinar entre semana es así ya los fines de 

semana pues si ya prepara con las personas y dice como veámonos en tal hora tal a estación y es 

de ahí podemos para tal lado, entonces pues ya todo eso es muy cuadrado el tiempo que uno le 

diga eso  pues yo pienso que eso depende mucho.. cuando yo empecé yo  de  verdad   salía de la 

casa a las 6 de la mañana y llegaba como a las 10 de la noche y en ese momento yo no le pegaba 

todavía la marihuana,  en ese momento era sólo a   patinar, entonces pues imagínense   nosotros  

podríamos en realidad patinar todo el día y en todo el día que nosotros patinamos lo único que 

comíamos era una vaca que hacíamos para pan y gaseosa y con eso no la no la bandeábamos  

todo el día todo el día, entonces pues esos tiempo se empiezan a reducir en la medida en que Pues 

de pronto  crece y se cansa rápido y uno quiere  estar durmiendo más, entonces digamos uno ya 

hoy en día pues uno ya no hace eso sí, uno marica vamos a patinar si nos vemos a las 6:00 pm y 

monta de 6 a 7:30 Entonces sí pues son como cosas así pero pues sí eso son los tiempos. 

 

Profesor Jhon: Qué le aporta una práctica con el skate a una ciudad como Bogotá  

Participante N 1 David: Qué le aporta a una ciudad.  

Profesor Jhon: Sobre todo está no… Bogotá 

 

Participante N 1 David: digamos que por ejemplo; no sé digamos que viéndolo le podría 

aportar mucho y si lo tomáramos de pronto desde el contexto que lo está haciendo esta persona de 

Santander Qué es tomar el skateboard como herramienta para enseñarle a los jóvenes pues a los 

niños pequeños pues son  los que si crecen en un mal entorno pues son los que  van a empezar a 

delinquir y esas cosas, enseñar pues porque en realidad  hay una manera de que tú estés en la 

calle y que estés en la en la calle sin hacer cosas malas, entonces la manera en que podría aportar 

mucho a las personas es haciendo eso haciéndoles ver esa manera de que tú te puedes divertir 

templanza no y esas cosas como les decía de verdad nosotros en su momento de verdad nosotros 

patinamos más de 12 horas en el día y era planes 100% sanos 100% sanos o sea ni un cigarrillo ni 

nada de   esas   cosas. Entonces en  la  medida   en  que  digamos  uno  sepa  llegar  a   esos   
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lugares  y uno  pueda  compartir   eso, y uno puede dejar este sentir en las personas pues le podría 

aportar mucho porque pues de pronto disminuiría tanta  inseguridad y tantas cosas, los mismos 

vándalos, que son las  personas   que van creciendo con valores diferentes con principios 

diferentes, pues eso sería bueno para la ciudad no sé 

 Paola:  Yo tengo otra pregunta para ti y es digamos, de pronto un poco personal, No sé 

pues tú tomas la decisión si la respondes;  tú dices que cuando empezaste a practicar digamos que 

si tenemos en cuenta de los siete años a  los que tienes ahora que son 26 verdad, son más o menos 

entre 17,18 años practicando en diferentes momentos porque me imagino que tenías cosas por 

hacer, llevas ya es bastante tiempo practicando dices que  antes de eso digamos que dices que 

antes de poder consumir la marihuana pues ya tenías diferente manejo y dominio en la práctica, 

tú digamos que tú empiezas a consumir la marihuana o toma la decisión de consumirla siendo  

mayor de edad  o eso ocurrió antes.  

Participante N 1 David: Menor de edad, porque pasó lo que pasó   es que eso pasó 

porque yo pues tenía familia en Bucaramanga  entonces yo me fui ahí a los 16 años, me fui para 

donde mis abuelos en Bucaramanga y pues yo pues para todo lado con mi tabla y yo llegué al 

conjunto de ellos y ese día que llegue pues entonces ese día que llegue pues ahí dentro del 

conjunto tenía como una cancha de micro de esas canchas que tiene como una cancha de micro 

de esas conchas que tienen el piso súper bonito y mira osea sólo un espacio que solo espero y no 

habían anden ni nada solamente ese espacio para mucha diversión. Entonces si A eso me refiero 

que cualquier espacio en la calle o cualquier lugar en realidad puede servir para un estar bien; yo 

estaba patinando sólo ahí y llego ahí un man todo grandote y me dijo que si lo dejaba  patinar un 

rato, pues bueno si hágale   y ese man empezó a ser una unas vainas que yo nunca había visto, yo 

y ese man quien es, entonces me puse a hablar un rato con él man, el  era un newyorkino pues 

que era re papa del skatebording  y pues el man hacia unas cosas muy muy increíbles, el man  me 

dijo que le faltaban unas piezas de la tabla que si yo tenía y pues yo siempre  que me iba de viaje 

yo me iba con bastante repuestos de todo porque pues uno paseando y que se le llegue a dañar 

algo a la tabla, yo le dije pues sí claro, yo fui el apartamento que casualmente vivía en el 

apartamento encima del de mis abuelos dentro del mismo conjunto, ese día entonces el man está 

armando la tabla, sacó como las cosas de la tabla y eso, el man sacó un frasco de vidrio 

grandísimo,yo  en ese momento ni siquiera estaba pues como muy relacionado todavía  como con 

la marihuana y esas cosas a mís 16 años todavía no estaba muy relacionado con eso y saco  una 
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vaina de vidrio grandísimo y pues empezó a pegar un porro y una vez tan  y yo mirando ahí y ese 

marica que está haciendo  este man como armó la tabla Jajaja y yo  pero como le está quedando 

bien armada esa tabla, entonces pues el man término ahí su vuelta y la prendió y empezó a fumar 

ahí en el apartamento,ahí si empezó  hacer esa vaina y pues yo lo veía así como como este marica 

que y pues digamos que yo lo medio  veía y pues en parte el man tenía ahí y  llegamos  me puso 

unos vídeos ahí de tabla súper súper buenos, entonces yo era  engomado viendo los videos y 

después del rato el man me ofreció, yo le dije  pero ¿qué es eso? y el man me  dijo marihuana y 

tan; yo le   dije   pues  bueno  hagámosle  y entonces yo como que provea y  le dije a man que yo 

no sentía nada, por qué que uno pensaba que iba a sentir arcoíris o  elefantes y que no sé qué y 

eso no era así, entonces desde ahí esas vacaciones que estuve pues ahí en Bucaramanga desde que 

le preste las cosas, la herramienta y las vainas al man, pues empezamos a montar yo me la pasé 

todas esas vacaciones con ese man y eso  fue   solo  fumadera, pues yo llegué acá Bogotá 

entonces yo pues empecé como a curtir un poco pues mi grupo, si porque yo me fui de aquí 

patinando sano y llegué patinando curtido entonces pues digamos que  ya después del tiempo 

obviamente cuando yo empecé a consumir era un tema de que de pronto uno fuma una vez cada 

dos meses, ahora uno fumas dos veces cada una hora o cosas así, pero digamos que  fue como 

eso, en realidad fue como que cuando le empecé a hacer de esa manera sentí que la manera de 

hacerlo era diferente, cambia mucho el entorno cambia mucho todo, se agudiza mucho más el 

espacio si me entiendes, entonces como que me gustó y pues después me pega un poco a eso y 

pues después ya pega los míos, pues ya después todos lo pegamos. 

 

Profesora Ita: pegaste a los tuyos es que pegaste a tu grupo a fumar 

Participante N 1 David:   Sí sí porque yo yo llegué y yo había llegado con un poquito 

Que me había dado este man 

Profesora Ita: y todos probaron 

Participante N 1 David: No  no algunos no y pues de esos algunos no, mi mejor mejor 

amigo con el que yo empecé toda la movida ehh... el man  no y yo bueno pues y el  man  no, no y 

ya hoy en día sí jajajajaja. 

 

Profesora   Ita: Y  tus   papas   saben? 

Participante N 1 David: claro Sí sí sí porque... digamos que en algún momento pues a mí 
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como que me cogieron por eso y pues casi mejor judicializan y pues en esos procesos toda la 

familia se entera. 

Profesora   Ita: se meten todos. 

Participante N 1 David: pero eso fue hace años  no pues se ponen tristes y eso pero pues 

ya pasa. 

Todos: jajajajaja  

Profesora Ita : y pues todo se vuelve normal. 

Raul: yo tengo una pregunta. 

 

Participante N 1 David: Sí claro. 

 

Raul: ¿cómo son las relaciones en el grupo Se cuidan como una familia Cómo son las 

relaciones y es fácil hacer relaciones con los skateboard? una persona cualquiera, una persona 

que quiere ingresar al grupo pero no sabe montar digamos ustedes le dan el apoyo o le enseñan 

cómo es eso. 

Participante N 1 David: sí claro si eso es chévere eso es una pregunta muy chévere 

porque en realidad todo eso empiezan a ser como una familia, eso se vuelve una familia un 

vínculo muy grande al nivel que en el parque donde nosotros montamos, es un parque que tiene 

dos territorios, territorio para los skaters y  para los bikers, porque tiene como unas rampas y unas 

vainas hay que también  los que montan tabla lo podemos usar pero pues que en realidad en el 

inicio fue diseñado más como para las bicicletas, digamos que en algún momento del pasado 

habían algunos problemas qué pues de pronto no faltaba el Raye entre el de la bicicleta con el de 

la tabla y por meterse con uno solo con los de la tabla terminábamos todos dándonos en la jeta, 

entonces digamos que sí es un tema como que si nos cuidamos mucho como que por ejemplo 

cosas súper fuertes que a veces pasan como pues que llegue a uno y que le digan que como que le 

robaron la tabla y pues eso sí es 20,25 personas empiezan a radiar todo el barrio para ver si 

puedes o no logra encontrar la tabla del socio porque como somos familia nos distinguimos las 

tablas de todos, si uno sólo con verla tabla de él Oiga y esa tabla que quedó allá de quién es, ah 

no es la de tal que está en la tienda y entonces uno si se vuelve así como se vuelve a ese nivel, en 

realidad uno pues llega un nivel pues porque a mí me pasó que uno empieza a ver más familia a 

esas personas que la misma familia de uno que pues ya empiezan a ser personas que uno estando 
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todo el día en la calle y con esas personas son personas que ya se empiezan a volver ya muy muy 

del núcleo de uno  y compartir todas esas cosas y como que compartir los trucos de uno que son 

como los momentos más vácanos de uno con esas personas o como que uno armé el ánimo que 

uno empecé a hacer el truco nuevo y que no lo logra ser pero que esté cerca de hacerlo y recibir el 

ánimo esas personas es muy importante, que le digan marica  ya lo tiene ahí hágalo otra vez tal, 

entonces todo eso es una energía que pues también tiene como un vínculo pues que se tiene que 

sentir como una familia, entonces es eso sí sí eso es súper chévere eso es muy muy chévere 

 

Profesor Jhon: Bueno a nosotros no nos prestaron el espacio hasta las 11:30 Entonces 

tenemos que cortar. A David  muchas gracias tendrán que encontrarse nuevamente cuando de 

para seguir el ejercicio a mí me motivó muchísimo yo me siento acá y esto a mí esto la 

investigación está la investigación que me gusta esto es una chimba investigar así y está la más 

sencilla vacano Si llegan a ser maestria y todo esto y David también en su carrera, también tiene 

todas estas oportunidades eso es hablar con la gente andareguear  con la gente a comer con la 

gente eso es una chimba y esos trabajos son bien vácanos  por   eso, por lo que llevamos acá 

nosotros no llevamos ni la mitad de lo que teníamos previsto ustedes si  se han  dado  cuenta nos 

hace falta hablar muchísimo sobre enseñanza, sobre aprendizaje, sobre las técnicas, sobre los 

roles, sobre las sobre la cantidad de preguntas que van a surgir seguramente , van  a   surgir  de 

todo lo que nos ha contado David porque ahí hay una cantidad de cosas interesantes que por lo 

menos no habíamos identificado con los muchachos que hacen parkur, hay muchos elementos 

novedosos y de hecho bien bien particulares que empiezan a marcar la distancia entre las dos 

prácticas aunque también tiene muchos elementos que considere son muy muy bonitos de hecho 

me parecen muy bonitos muchas cosas de las que nos ha contado Porque seguramente este 

trabajo hay que aprovechar de mucho, listo entonces A David  muchísimas gracias a ustedes por 

favor tienen que coordinar con David les dio unos datos ese dato de la página  del grupo en 

Facebook  Que datazo  skate nación sea si nosotros queremos hacer un proyecto de investigación 

de carácter nacional seguramente hay... 

Participante N 1 David: Es una página de www.Skatenación.com y pues por ejemplo 

también lo que también es pues también hay muchas cosas pero pues de Onboar con la 

antigüedad que tiene   ahorita.  

Profesor   Jhon: las líneas de ropa esto es gente que ya estaba vinculada a la práctica y 
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esas todas son líneas de trabajo de las tiendas para ver  

Participante N 1 David: digamos que el principal punto si se tendrían que hacer un 

estudio y eso digamos que el principal punto y él  principal de skateboarding Galerías en galerías 

uno llega y una cuadra que pues   es donde esta   Onboard y noo Puros almacenes de skate y en 

esa cuadrada también el día Internacional del skateboarding por lo general construye un rápido 

para decidir una rampa grandísima en ese pedazo de la calle Eso es ahí por la cuadra enfrente  del 

Carulla ese de  galerías  no sé bien cómo son las direcciones 

 

Paola: También Ustedes compran unos elementos, unos artículos verdad no las mantienen 

sencilla sino yo veo que muchos las arreglan  

 

Participante N 1 David: Sí claro lo que pasa es que eso Tiene muchos muchos 

accesorios pero no sé, El tiempo lo que dices sí pues ahí cuadramos eso 

Profesor Jhon: Mejor dicho y no escuchamos sino una cuarta o tercera parte de lo que es 

la entrevista si se   dan  cuenta   y porque van saliendo cosas, sí entonces el ejercicio es muy muy 

profundo entonces a   David muchísimas gracias lo que sabe David   por lo que nos contó Mejor 

dicho lo que hay es para picarle a la  lengua para que nos cuente un montón de  cosas interesantes 

Profesora   Ita: hay una recomendación qué les voy a hacer cuando vayan a hacer el 

ejercicio, cuando ustedes hagan las preguntas traten de no poner conceptos propios en la pregunta 

porque están sesgando la respuesta del entrevistado cuando usted dice es que él skate es  como 

una familia para usted y luego le pregunta para usted es una familia, usted está colocando su 

concepto direccionando la pregunta y es una pregunta abierta tú le dices tú puedes contextualizar  

la pregunta pero no colocar la intención entonces Pueden decir el skate ha   evolucionado otro, 

pero no pueden decir es que esta cosa y luego preguntar si es   eso porque Obviamente les  va   a  

decir   que   sí, entonces pierden que él haga el ejercicio de contar Más allá del pedacito 

Profesor Jhon: chévere chévere si pueden entrevistar a  David y con los conocidos 

conocer a ver por ejemplo lugar donde practica viendo los objetos es que el solo hecho de que 

David  tenga su tabla y vea  esto... la capacidad de vocación de un sujeto cuando tiene la relación 

con un objeto que es fundamental para su vida marca unos niveles de declaraciones y de vocación 

que no se hacen solamente con una pregunta, que no se logra en esto una cosa es estar en un sitio 

donde se practica y hacer una pregunta y esa misma pregunta hacérsela acá, las cosas son 
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completamente diferentes y eso marca un nivel de profundidad de la declaración de la indagación 

Por eso es que yo les decía a usted si pueden ir a recorrer esos lugares vacano, si pueden ir a 

recorrer las tiendas vacano, si consiguen estos otros objetos para encontrarse con ellos en esos 

lugares vacano pues los cuidados son precisamente que la grabación Va a tener problemas por 

ejemplo en espacio abierto sí pero pues todo eso también se puede solucionar osea tienen que ser 

muy cuidadosos y sus procesos de análisis de registrar esa información pero pues muy vacano 

muy chévere 

Sebastián: el tema de la seguridad en los skaters digamos y nosotros vamos con un 

celular o algo así allá es muy respetado eso el tema del celular 

Participante N 1 David: lo que pasa es que también pasa algo y es lo que sí me hizo 

acordar Jajaja Lo que pasa es que sí claro por ejemplo pues ahí en el barrio obviamente pues 

estamos los que patinamos  pero eso no quiere decir que todos los que estemos pues seamos de 

ahí lo que pasa es que mira para ser más puntual por ejemplo ya como con lo que me dices Qué 

es un tema de  seguridad y eso por ejemplo allá hay una persona pues yo ya hace un tiempo no 

voy por allá no se que habrá pasado con esa persona pero pues sí era una persona que roba mucho 

por ahí sí entonces como que estaba ahí y no no andaba en  tabla  ni nada, el mal se la pasa ahí 

como en el parque y pues como que ahí se saluda con la gente Pues porque ha sido el barrio toda 

la vida también y eso pero pues es un mal que es como pillo como  bandido, pues alguna vez fue 

si, alguna vez una vez hubo  una  vaina   súper fea, nosotros estábamos pues patinando hay y ya  

por la noche súper tarde y pues ya al final estábamos en un círculo ya hablando y eso lo otro y 

entonces un amigo mío recibe una llamada sacó el celular contestó la llamada y lo guardo y 

entonces en eso  el man le   dijo  que   si le  regalaba  un  minuto y entonces mi amigo le dijo 

pues que sí qué bueno, le pasó el celular entonces como 15 minutos y mi amigo pues no como 

que el celular y el mal cual celular y entonces mi  amigo no pues el celular que le acaba acabé de 

pasar a un minuto y el man usted  no me paso ningún celular ni nada y pues  como que la 

situación se empezó a asi y pues paila porque  el man  entonces era rata , entonces eso  Pues que 

uno queda pensando y pues   digamos que nosotros estábamos ahí, pues todos conocemos al man 

y todos conocemos a mi amigo  pero pues sí el man no se  para   duro  por sus cosas pues como 

qué no puede esperar que venga el otro y venga a meterle la mano al man, pues el que le pasó el 

celular fue el man Y pues el man fue el que no estuvo al pendiente de sus cosas si me entiendes 

entonces pues también pasa eso, pues digamos que lo que tú me decías ahorita de que la familia y 
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eso pues obviamente pasa pero pues obviamente en situaciones como esos pues huevón para que 

se lo da, Osea pues para que   es  tan huevon si usted ya sabe cómo es ese man  y pues nadie 

quiere problemas pues ahí mismo en el espacio y menos pues con la rata que vive en el barrio 

pues porque tampoco aguanta entonces, Pues sí pues también pasan esas cosas pero pues eso sí 

depende mucho de la zona, osea  por ejemplo tú puedes ver ahí en  el parque   nacional  eso 

relleno de gomelos pero pues no sabes  Detrás De qué árbol este el man hay echando gafa o esto 

horas cosas, pero pues eso pasa mucho lo que pasa es que cuando llegamos en movidas  de 

skateboarding que vamos a salir que a grabar, que vamos hacer   tomas   y  que  vamos   a  llevar  

la  cámara  y que lente tal Y que no sé que, lo que pasa es que es muy diferente porque quién va a 

ir a robar a  10 mares con tabla Nosotros podemos andar con la nikon ahí por toda la calle y que 

nos va a ir a decir algo nadie entonces también son esas cosas 

Sebastián: listo 

Participante   N 1 David: listo bien súper chévere, Muchas gracias Okay  

Todos: Gracias   David  

Participante   N 1 David: De nada  
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Investigador II (Sebastian) : Buenas   Noches nos  encontramos   hoy  con  David  para   

el  segundo momento. Ehh y  junto  con  mi  compañera   Paola y  mi  nombre   es  Sebastián 

Romero, la   fecha   de  hoy es   el  11 de  Enero  del  2017, eh  la  idea  de   este   segundo  

momento  es    retroalimentar  el  primer  momento  y seguir   explorando un  poco  mas   sobre  

el  skate  teniendo  en  cuenta  nuestro  proyecto  que   es la   Experiencia   corporal eh de  las  

percepciones   del  skate   en la  ciudad   de   Bogotá, emmm , bueno digamos   que  para  

empezar de pronto  con  una  pregunta   así, eh sería  como   ¿Qué te motivó a realizar esa  

práctica digamos  cuando  inicio que   fue  lo  que  realmente le  motivo? ya   nos   dijo como  

empezó pero  que   fue  lo motivo  a  usted  para  para iniciar esa práctica 

  

Participante   N 1 David: Buenas noches, gracias otra vez por la invitación , eh Bueno 

pues que me motivo no sé Pues digamos que desde pequeño pues como a los 7 años en Una 

Navidad me habían regalado ya como un monopatín, ya había tenido su primer acercamiento 

Pero eso era cuando yo vivía antes  en el sur por los lados  del Carmen un barrio que se llama San 

vicente, después de eso nos vinimos a suba y al tiempo de estar viviendo en la casa pues de acá 

de suba , hay al frente de la  casa pues a veces se reunían como casi en la tarde noche un grupo de 

muchachos sacaban a veces como uno tubo eso,  porque  en este momento hay al frente era como 

un callejón si  y  pues ahí era un buen espacio para que   ellos pudieran  practicar y pues yo los 

veía desde la ventana y me parecía severo; entonces pues como que así, como  que   hay yo tenía 

10 años hay ya  nosotros nos vinimos a vivir a suba cuando yo ya tenía 10 años y pues ahí como 

que asi chiquito yo los veía y los veía, pues ya después fue como que a las 12 fue como que ya 

pude pues tenerla la primera tabla y pues empezar a practicar 

 

Investigador II (Sebastian) : Ok  

Investigador   I (Paola):   Eh bueno David, en ese caso quisiéramos   que   tú nos   

volvieras digamos   que   he  a  indicar  o recopilar eh ¿Cómo  aprendiste   tú    la  práctica   del  

skate   o tu  como  empezaste  a   montar tabla?   ¿Cómo conociste el skate? 

 

Participante   N 1 David: Bueno,  pues  digamos que todo en realidad fue porque, pues 

todo  siempre pues se debe a la primera patineta porque pues sí es la primera patineta Entonces 

digamos que inicialmente porque una vez yo estaba haciendo Mercado con mis padres y pues 
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venden unas patinetas hay en carrefour en ese momento y ahí había una patineta que costaba 

como $40000 completa la patineta.  y entonces yo le dije a mi papá pues que si me la compraba y 

pues él me la compro,  entonces con esa patineta pues yo ya después salía ahí al frente donde las 

personas practicaban en la noche pero pues yo salía en el día si pues cómo como cuando no 

estaban ellos ni nada de eso, entonces pues ahí como que yo trataba de hacer imitaciones de lo 

que inicialmente yo había visto desde mi ventana pues que eran como los trucos pues digamos 

que lo básico que uno intenta hacer siempre pues es como poder saltar sí,  poder puedes levantar 

la tabla eso se llama un Ollie entonces el Ollie es como el truco inicial pues  con eso pues 

digamos ya después de que uno por lo general cuando está la práctica, digamos que inicialmente 

uno se centra mucho en  aprender andar que es algo muy importante sino que uno se centra en 

estar estático y ahí estático brincar,  tratar de hacer un Ollie,  un pop shoit,  un flip entonces pues 

digamos que así lo empecé a practicar pero pues me di cuenta con el tiempo con él muy poco 

tiempo pues cuando ya me dio lograba hacer un salto Pues de pronto de 2 centímetros de altura 

por decirlo así que pues la tabla de $40000 Pues en realidad no servía para practicar el deporte 

cuando ya se trataba de hacer trucos si cuando tú querías hacer algo porque pues resulta que pues 

la madera se me rompió muy fácil ,yo haciendo un salto entonces pues digamos que la tabla la 

madera tiene un nose y un Teil sí como una cara y una cola Como por decir de otra manera como 

por decirlo de alguna manera, entonces el Teil y que es como la cola es donde tópicas para 

empezar a darle el pop la altura al truco si, entonces digamos que cuando tú picas te elevas  y 

vuelves a caer pues tus pies vuelven a caer  la idea es que vuelvan a caer en el téil y el otro pie 

Pues en la tabla o algo así, como en el quinto salto que ellos estaba haciendo pum se me rompió 

si , en esa semana que yo estaba pues  sin  esto  un amigo mío con el que yo estaba en el barrio le 

compraron una una tabla también, pero pues era un poco diferente a la mía yo creo que esa era de 

20 Lucas jajaja,  porque entonces tenía unas llantas  pues era un poco diferente y el tema fue que 

pues cuando empezamos a practicar el Ollie en la tabla de lo que pasó fue que se rompieron las 

 llantas es algo muy curioso como se van a romper las llantas 

 

Investigador I (Sebastián): Por hay de  pasta 

 

Participante   N 1 David: Sí Bueno pues a nosotros nos pareció muy raro y pues bueno y 

quedamos como truncados; Sí porque nuestro estado las así chichis pues como que no podemos 
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avanzar demasiado, pero digamos que en ese momento nosotros ya pues habíamos empezado de 

hacer un poco de amistad con estas personas que practicaban más y que pues ya estaban más 

empapadas en  el  tema, digamos que yo tuve la oportunidad de acercarme a ellos porque para ese 

entonces mis papás me pusieron hacer a mí la confirmación entonces yo tuve la oportunidad de 

conocer a uno pues de los que era hay como del parche en la confirmación, yo terminé haciendo 

como unas actividades hay y catequesis y vainas con el man y pues  vivíamos como a 5 cuadras 

 y pues eso me permitió acercarme mucho y  después los manes no se empezaron a explicar pues 

que  una buena tabla Pues que una buena madera tiene una orma y que pues esa orma 

dependiendo pues del nivel va a permitir más altura o más dinamismo en los trucos que uno vaya 

hacer, entonces digamos después del tiempo ellos si tenían pues como ellos podían cambiar de 

tabla Como cada 10 meses por decirlo así; entonces después del tiempo pues nosotros como que 

heredamos  unos maderos de ellos pues porque como nosotros andábamos con ellos y eso nos 

tiraron como la buena energía si, pues digamos que  inicialmente me la tiraron a mí porque pues 

yo era el que más me hablaba con ellos, pero pues yo tenía mi parcero del conjunto y pues yo con 

el man parceros del conjunto firmes entonces con el tiempo pues hay ya pudimos  conseguir una 

madera, el mal tan tan tan los armaron hay como de refacciones entonces es así como  pues muy 

chichis como por decirlo de alguna manera pero pues qué servían en realidad a la final, digamos 

que por ejemplo de las tablas estás de 40 Lucas y 20 Lucas hubieron cosas que se pudieron 

rescatar como de pronto un rodamiento o una central  a una base o cosas así entonces así mismo 

como que pudimos  armar entonces  al tema como de aprender qué hacer un Ollie andando yo de 

pronto tratando  de subir un andén o de pronto tratar de bajar un andén, Así fue como digamos el 

tema De que empezaba como subir los niveles desde entonces digamos que así fue como empezó 

todo 

 

Investigador   I (Paola): Es decir   en ese caso genera  la  inquietud porque tu  tuviste  

una  persona   que  oriento    pues   como  como  como  llegar  a   esa  práctica ¿ Cómo  se  da la  

enseñanza  en  el  Skate? ¿cómo se enseñan el skate?  

 

Participante   N 1 David: Lo que pasa es que no, en realidad es como que alguien te da 

un consejo a ti ese alguien se va y dale tú sólo sé si tú quieres lograrlo te toca que le metas palo y 

mucha más práctica del adicional porque Pues digamos que el tema es que cuando tú sales a Comentado [a114]: 2M Dimensión: S-RO y S-RCM 
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patinar pues a veces como divertirte pues en tu patineta en tu video, entonces Pues de pronto a 

ver si es como estar como tan encima de una persona a nivel pues de pronto como de tener en 

realidad como un tutor o una vaina así  pues ya es más desgastante que pronto alguien le diga  a1 

parche no pues ve al se tiene que picar y raspar y ya y pues hágale la vuelta y pues  hágale yo  me 

voy  a montar tabla sí, entonces digamos   que  eso  ya es algo que la práctica y la insistencia pues 

que uno le pone al tema de lo que después ya permite lograr y vamos que ya después con el 

tiempo pasan cosas como que después ya tú puedes terminar haciendo trucos que ni siquiera tus 

compañeros los que ya pues tienen más antigüedad  lo pueden hacer porque eso ya empieza a ver 

más Cómo en como  empiezas tú a utilizar esos conceptos o las bases que tienes por ejemplo; un 

flip es hacer un giro normal en la tabla es que la tabla haga un giro pero entonces tú después con 

el tiempo puedes mirar si tú le puedes meter un 180 hacia delante o hacia atrás, algunas personas 

van a tener una facilidad de hacerlo hacia delante o hacia atrás Entonces digamos que sí eso es un 

giro el flip más un giro de 180 grados hacia delante es un flip varial,  mientras que si es con un 

giro de 180 grados hacia atrás es un es como un hard flip, entonces digamos que esas vainas  ya 

van como de pronto en el en lo que tú sientas que quieras patear cuando te montas como que uno 

a veces dice yo me acuerdo que yo aprendí a hacer,  digamos que yo Después de un tiempo yo 

patinaba pues con estas personas que después montaban acá como muy acá en el barrio pero pues 

digamos que yo ya después del tiempo pues que ya tenía como pues un poco más clara la rodada  

y la subida del andén pues yo ya me ponía a andar por el barrio tan tan, así  con mi parcero 

entonces nosotros con el tiempo encontramos el parque de las flores porque nosotros pues 

encontramos ese par que fue rodando por acá y en ese parque fue cuando ya nosotros  

empezamos a montar mucho más que con estas otras personas que yo montaba y nosotros ya no 

la pasamos en ese parque desde las 9 la mañana hasta las 9 de la noche cosas así y ya después de 

mucho tiempo que yo no me veia con mis amigos  iniciales, pues una vez nos encontramos  

empezamos a patinar y pues yo ya tenía pues había alcanzado rápido nivel que ellos tenían, es de 

ellos llevar montando mucho más tiempo que yo si me entiendes 

 

 

Investigador   I (Paola): Osea   que   independiente   de   que   tú tengas digamos alguien 

que tenga más experiencia y que quieran darte   ese consejo de como iniciar, el trabajo es   más   

Autónomo 100% 
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Participante   N 1 David: Sí claro yo tengo,  yo  conozco personas en ese momento 

llevara  menos de la mitad de lo que yo he montando y en este momento ya están patrocinados 

chinos muy  jóvenes  muy pelados que incluso empezaron aquí en el barrio y les gustó mucho esa 

vaina que se volvieron locos con eso y hacen unas vainas que la verdad yo no sería capaz de 

hacernos Si me entiendes, Entonces eso si ya también va pues en realidad es mucho en qué tanto 

uno pues le quiera  cómo poner empeño el tema a la patineta 

 

Investigador II (Sebastian) : Y en  el  grupo  hay alguien que  lidere, digamos eh que  

llame y  digan  venga  nos  vemos   a  tal  hora y que  de pronto  el  man haga  

¿Hay algún líder en el grupo que los reúna y les enseñe? 

  

Participante   N 1 David: No como líderes no, todo es porque es como que todos, no 

Pues digamos que hay una persona que era que pues es del barrio tiene que en este momento  el si 

ya tiene el tema del skateboarding a nivel de academia sí y pues  él ya también tiene  una línea de 

zapatos, y tiene una revistas de skateboarding y el tema, el man si  tiene un canal en YouTube 

donde el man maneja sus… todo eso explicando las personas y eso, es una persona que cuando 

está digamos sólo patinando con él pues es una persona  da mucho a enseñarle a la gente de la 

mejor manera así, pero pues digamos que eso ya es personas de personas eso es un man que yo 

conozco de más de 100 skaters qué puedo conocer, entonces sí pues eso ya digamos que como tal 

como un líder como esto no porque digamos que cada uno a la final uno puede estar con un 

parche de 50, pero pues cada uno se hace  en su tabla yo no va  hacer trucos en la tabla del otro 

yo voy a estar en la mía; digamos que muchas veces lo que sí pasa qué es lo que puedes también 

ayuda que uno esté mucho pues ahí es digamos que hacemos como un juego hay un juego que se 

llama el skate es un juego qué se trata de que pues no sé 5 personas se reúnen tan  hacen un chin 

pus papa, hacer un piedra papel o tijera y entonces ahí miran quién es el primero que va a poner 

un truco entonces es la primer persona rueda hace un truco y entonces sí lo hizo los otros cuatro 

lo tienen que hacer el que no haga el truco se gana una letra, se gana una letra entonces el que no 

haga entonces el siguiente lo hizo el siguiente lo hizo el último no lo hizo, el último se lleva una 

S y el que puso el truco vuelve a poner truco el man vuelve hacer el truco bien el siguiente ensaya 

el siguiente ensaya, el último otra vez no pudo se ganó otra letra la k  sí, otra vez el primero tiene 
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que poner truco fallo de toca el segundo que quedo en  el   chis pum  papas; el segundo es es el 

que va poner truco ahora entonces el man pone su truco, el que sigue no pudo no lleva ninguna 

letra y una ahora lleva una letra porque es el primer truco que no he hecho y así sucesivamente 

hasta que alguno completa La palabra skate y el que completa la palabra sale de primeras 

entonces  si  digamos son 5 pero después quedan 4 después quedan 3 después quedan dos y pues 

eso puede dar a una cantidad de trucos muy largos porque el tema es que los trucos no se pueden 

repetir, sí entonces pues ya  después cuando son temas así muy grandes pues ya al final ya uno 

tiene que Soyarse Trucos muy duros,  a veces la misma presión de los skate que eso me pasó 

varias veces es lo que te permite a ti hacer un truco nuevo  sí,  de pronto tú estás ahí y tienes la 

presión de que si no haces el truco que el  man puso pues sacas una letra y sales,  entonces uno 

como que uy no tengo que hacerlo y a mí me pasó varias veces que yo hice mi primer truco en un 

skate contra el mal y como que eso es una chimba para todos porque como que todos estamos 

como  pues pendientes del nivel de todos, no del nivel de las personas y como que todos decimos 

¡uy! perro severo truco Un truco nuevo y vainas así entonces todo eso es chévere si,  eso digamos 

que todo lo celebran hasta el que pone el truco o sea uno, uno que pone el truco,  a mi  cuando yo 

pongo un truco y me lo hacen,   digamos que a uno le parece severo si me entiendes,  uno no le da 

como que uy este  pirobo por qué hizo  el truco y que maldiga,   sino que uno uy qué chimba 

 huevón y si me entiendes Entonces es como eso 

 

Investigador   I (Paola):  Por  lo  general  ustedes,  digamos   que   es  lo  que  hemos   

podido  observar  se   aplaude, no  siempre que   se  logra  digamos   que   se   intenta   

 

Participante   N 1 David: yyy  o el  silbido  también  como  un  silbidito, así tal   

 

Investigador   I (Paola):  De  las  personas   que   tu  conoces   David,  digamos  de  la   

persona  que   tú  nos   estabas  contando  de la  academia,  tu ¿porque  consideras   que  ellos 

enseñan  el skate  y  para que lo enseñan?   ¿Quién enseña y porque lo hace? ¿por qué es así? 

  

Participante   N 1 David: Lo que pasa es que son personas que digamos que el 

skateboarding más allá de ser un deporte es un estilo de vida y lo que pasa es que  son personas 

que en realidad han tenido una oportunidad de pronto de poder llevar ese estilo de vida  un poco 
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más allá  que uno, porque digamos que uno muchas veces pues va a tener que  uno cumple sus, 

uno sale del colegio técnicamente y uno tiene que pensar en universidad, que trabajar, que en esas 

cosas,  mientras que por otro lado digamos que los padres   de él fueron  personas que siempre lo  

apoyaron demasiado con el tema, Si me entiendes; entonces digamos que personas que se pueden 

dedicar de lleno a una pasión tan chévere cómo es esto y pues que de todas formas van a tener un 

apoyo y  después de eso van a poder volver todo eso pues también imparte algo lucrativo porque 

pues digamos tener tu línea de zapatos pues eso te dará dinero si me entiendes y más si eres una 

persona que a patinado por tanto tiempo y ya tantas personas te conocen  pues ha sido un 

monstruo patinando pues sí me entiendes, pasa eso  va  mas son personas que quieren como 

poder compartir mucho ese estilo de vida tan chévere como esa manera de poder andar uno 

porque digamos que andar con una patineta  es como andar con una libertad chévere, es sentir el 

viento si me entiendes y poder compartir eso con los demás pues es vacano uno a veces le dice a 

las personas como que oiga cómprese una tabla patine  huevón usted  necesita patinar en serio 

Jajajaja entonces pues 

 

Investigador   I (Paola): Desde   lo que   tú nos   cuentas   y digamos en cuanto a tu 

experiencia, experiencia   no solo del  recorrido  en  cuanto  a  la  práctica, si no esa   experiencia   

corporal  que  tú  la  relacionas   con  tu patineta que pues  ustedes  los  skaters  no  se  despegan  

de  ella, en relación  con la   ciudad  como  es  esa   experiencia   y que  les   enseña   más   allá   

del movimiento  o la  técnica del  movimiento  en  el  skate  que mas  les  aporta  ¿que  mas   

aprenden para su vida en toda la practica ?          

 

Participante   N 1 David: Pues no sé digamos..... que pues no sé Pues pienso que a 

aportado pienso  que ahorra tiempo digamos que por ejemplo pensar en que la patineta también 

es un medio de transporte y pues digamos que como ciudad pues yo me puedo desplazar  no sé de 

aquí denla casa   a la   de  ustedes, mientras ustedes llegan a pie yo ya fui y volví por lo menos 4 

veces en mi tabla y eso estoy segurísimo Entonces por un lado de pronto eso por otro lado Pues a 

mí me importa que me parece muy chévere que si yo salgo a la calle y sale con la tabla pues en 

ese momento  independientemente de lo que pase yo me voy a divertir, si entiendes yo sé que 

digamos a mí me aporta mucho divertirme porque voy a estar contento y estar contento 

disminuye mi estrés y me hace una persona más feliz en eso me portada demasiado entonces si yo 
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soy una persona que voy por ejemplo a salir y me voy a poner a brincar allá  veo eso lo otro hago 

algo nuevo pues voy a estar digamos como descargando muchas cosas que pronto en un día a día 

en esta ciudad pueden cargar a las personas si me entiendes. Entonces digamos que como persona 

tener esa posibilidad de poder descargarme tan fácil pues me parece que en lo personal a mí me 

importa mucho si me entiendes de pronto a los demás no les puedo aportar porque ellos no 

patinan yo soy el que estoy patinando entonces por eso yo soy el que me puedo sentir más 

tranquilo, me puedo sentir una chimba si pateo un truco y sigo  andando sobre  la  tabla  esas 

cosas pues las puedo sentir yo, entonces digamos que  no sé de eso yo ya siento que como que la 

vida es una chimba y ya eso  es severo. 

 

Investigador   I (Paola): Cuando digamos   tú vas   en la patineta uno sabe   qué pues   la 

manera de desplazarse con ayuda del cuerpo y la patineta sí, pero tu  mencionas  mucho  las   

emociones  que  puedes   decirnos  en  cuanto  a   que   se   siente o que   es  lo  que  te transmite  

en  esa   conexión  no  solamente  movimiento   

 

¿Cómo te sientes cuando practicas? ¿Por qué crees que se siente así? 

  

Participante   N 1 David: Sabes que yo pienso en eso cuando veo gente patinando, 

cuando veo gente que pasa por la calle en la tabla y yo los veo a patear como dar su patada y yo 

pienso en eso como que ese man patina con sentimiento o ese man va andando hay porque ese 

man no va a durar patinando más de un mes, si me entiendes porque no sé a veces ha pasado que 

las personas simplemente pues pueden tener una tabla muy fácil y se la compró  por moda o algo 

así pero después de la semana la tabla termina detrás de las escaleras como son varias casos que 

he conocido, si me entiendes que son personas que por querer integrarse como que cogen una 

tabla y tin, pero pues después no sienten que en realidad no es mucho lo de ellos de pronto les   

da   miedo   porque se pegaron y entonces por un golpe ya no lo intentan de  nuevo, sí me 

entiendes y pues la tabla pega duro la tabla pega reduro eso si  yo te lo puedo decir, pero pues hay 

gente que se   suma un  poco suerte y pues lo vuelve   a  intentar  y si me vuelvo a pegar pues me 

vuelvo a pegar pero pues lo tengo que hacer bien, en cambio hay gente que no se presta para eso, 

entonces digamos que yo a veces cuando veo eso  veo gente qué simplemente que... a veces yo 

siento que las personas que uno dice  “el  man  triste   sobre la  tabla” y  paila  porque  no se le 
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siente que sí se va moviendo como  con ese dinamismo, como  con esa energía, como con esa 

alegría, como que uy severo, cómo voy andando y soy un coyote voy con todo Si me entiendes 

Entonces digamos que de pronto  yo por eso lo expresó tanto así porque yo lo siento la mayoría 

de las veces así cuando me monto en ella pero pues digamos que también pasa lo otro que hay 

gente que de pronto sólo siente que es poner  el pie adelante en los   cuatro  chortis de adelante y 

el otro dar un patadón duro y procurar que quede otra vez aquí y empezar a  dar los impulsos Y sí 

pero pues... no sé para mí no es como en simplemente movimiento monótono  sino como una 

descarga 

Investigador   I (Paola): si  

 

Investigador II (Sebastián):otra  pregunta   

Investigador   I (Paola): Para ti, ¿Qué es el skate? 

Participante   N 1 David: Para mí que es el skate, no pues un estilo de vida como una 

manera de vivir la vida sí claro si, digamos que es el skate pues hace al  Skater y pues el skater 

osea la persona que se Skater pues   vive como con esos lineamientos como con eso de estar a 

toda  hora con su patineta entonces pues no sé cómo esa preguntaba está como loca jajaja está la 

tenías escrita Déjame ver jajaja 

El sakate  nació  en el  año 19?... no sé   qué a partir  de,  les  cuento  eso el  skate  nació  

del  surf     

Investigador   I (Paola): si  

Investigador II (Sebastián): si  

Participante   N 1 David: si nació del  surf hay  que   surfear   yo  sueño  con eso 

Investigador   I (Paola): cuéntanos una anécdota que  alla  marcado  mucho  en  tu  vida  

con  la  práctica  del  skate de  todo  lo que   llevas   practicando  

¿Qué experiencia corporal en el skate fue significativa para ti y porque? 

Participante   N 1 David: Mala o buena   

Investigador   I (Paola): Pues puede   ser una buena   y una mala  

Investigador II (Sebastián): la mas significativa   

 

Participante   N 1 David: La que más me marca,  la que más me marca es una mala que fue una 

vez que entonces nosotros habíamos hecho un tubo con mis amigos del barrio éramos como 5 
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entonces ya lo habíamos mandado soldador  lo teníamos todo listo pero severa  baranda que nos 

habíamos hecho y entonces lo íbamos a estrenar esa noche en el barrio, pero pues entonces pues 

estaba el problema pues que las las madres de uno pues como que no lo dejan salir a uno mucho 

en ese momento así como tan tarde y entonces nosotros acordamos como  pues volarnos como 

vernos bien tarde sacar el tubo y pues patinar bien tarde acá en la cancha del barrio entonces 

bueno pues fue así nosotros nos encontramos quedamos ya de encontrarnos como a las 11 de la 

noche pues que a esa hora por lo general pues ya como que los padres de un están durmiendo y 

nos encontramos empezamos a patinar una chimba el tubo  pues yo  me volé, pues todos nos 

volamos técnicamente bueno pues los demás no tenian que pedir permiso entonces yo estaba 

volado Jajaja,  pero entonces estábamos montando  en el  tubo yo pues  ya  le   estaba   cogiendo  

como  el  tiro  porque   era  nuestri  primer tubo y apenas con ese tubo estábamos aprendiendo 

hacer borslie que es como el truco básico con el que tú te subes y deslizas en medio de la...  la  

patineta, la  mitad  de  la  patineta en la baranda pero cuando digo la mitad de la patineta me 

refiero a la mitad de la madera porque la mitad de la patineta se puede entender de pronto como 

los trucs y eso se llama un grinds si, cuando vas montado sobre la baranda que digamos acá está 

el túbo entonces si tú te  subes   así y acá está  el  tubo asi shhh ( demostración grinds) , pero si tú 

te subes así y este es el tubo y vas  deslizando así  eso es un borsslight, entonces yo estaba 

aprendiendo hacer un borsslight y yo como que hoy aprendí hacer boss Light que locura. Al 

inicio pues cuando tú estás empezando en una  baranda  pues   tú  te botas hasta la puntita de la 

baranda tú no tratas como montarte desde el inicio ni nada, sino  uno trata como montarse al final 

para bajarse rápido para no durar ahí como que tanto porque pues es la primera vez y como que 

uy que  miedo eso, entonces digamos que yo recuerdo que  esa ves pues yo estaba aprendiendo 

apenas y yo estaba aprendiendo apenas y yo dije como no, hubo un momento en  que   yo  dije  

no yo ya sé hacer borsslight voy a hacer uno a toda velocidad  y voy a coger la baranda desde el 

inicio, me  voy a deslizar toda la baranda pues como no que lo hice funfunfunfun  fui a toda 

velocidad me monté en la baranda nosotros le habíamos echado bastante vela parafina al tubo 

para que eso permitiera deslizar mucho más, pues me  subí muy rápido no sé qué fue lo que pasó 

 no tuve bien el equilibrio me subí y de una vez en el término del skateboarding se le dice me 

escupió, si la baranda me escupió eso significa que me resbalé que la tabla se fue y pues  yo cai 

digamos  yo me  monte   así  la tabla se fue y yo caí exactamente así sobre la baranda digamos 

que yo caí y me fui de lado y pues  no me pude mover por unos segundos, yo no podía mover mi 
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cuerpo pues para mí fueron minutos fue mucho tiempo pero pues en realidad fueron como  unos 

30 segundos que de verdad yo quedé tirado  en el  piso  con  los   ojos abiertos y yo no podía 

mover el cuerpo yo trataba de mover los brazos las piernas y yo no podía mover mi cuerpo, 

entonces pues  como que pues yo pues como que les decía a mis amigos como que todos como 

que muy marica que pasó y yo no sé pero pues no me  puedo mover  no puedo moverme guevon 

no sé no sé pero no me puedo mover y yo duré así como que  los  manes uy no  como tan  no lo  

muevan y esperemos a ver qué pasa; hay yo como que ya después me para mover otra vez un 

poco y como que a los 5 minutos de eso qué va apareciendo mi mamá  con doña correa, paila no 

pues, pues   yo me  monte   en la  tabla  y paila pues  me   abrí , yo me fui para la casa yo  me 

monte en la tabla y yo  madre nos vemos en la casa (todos   jajajaja) no claro  ver a mi mamá eso 

me sanó al acto  (todos   jajajaja).  Entonces yo llegué a la casa y como que todo era normal pues 

sí  mi cucha me pegó severa baseada pues yo le dije que yo no estaba haciendo nada malo que 

estaba  bla bla bla bla normal  en ese momento yo todavía estaba en el colegio yo al día siguiente 

tenía que ir al colegio no yo estaba súper mal; yo había amanecido súper mal yo me costaba 

mucho caminar eso fue eso fue re gonorrea Ja  yo dure varios días súper mal que yo no puede 

patinar en esos días yo no pude volver a montarme en la tabla, igual pues tampoco porque mi 

mamá me la había escondido jajaja 

 

Investigador   I (Paola): Pero tu mamá se   enteró de   esa   caída   

 

Participante   N 1 David: No ella no paila no, no porque yo creo que ya me voy a ir a 

llevarlo al médico o algo así y yo le digo no madre es que me pegué y no me puedo mover aún no 

lo hubiera dicho quién lo manda volarse, hay tiene para que se siga volando Entonces eso es lo 

primero que yo digo como que cuando me dicen cosas importantes eso porque yo me acuerdo 

mucho que yo no me pude mover, que yo quedé tirado en el piso que eso fue feo y pues yo duré 

con el dolor bastante tiempo entonces digamos eso por ese lado, no sé y... de pronto por el otro 

lado  cosas chéveres no sé es que cosas chéveres son como todas sería cómo decirte que aprende 

hacer un truco nuevo que cada vez fue si me entiendes fueron esos entonces fueron como todas 

digamos así fuerte importante feo como de pronto eso 

 

Investigador   I (Paola):   De pronto del mismo medio por decirlo así entre practicantes 
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cuando tú has   visto que   de pronto alguien se ha lesionado  y cuando  hay  una   restricción  

médica o simplemente  le   dicen no  puede  montar, ¿para el  skater   ese   No puede   montar  

existe? 

    

Participante   N 1 David: No claro si, uno se   tiene   que   cuidar porque pues   digamos   

que en ese caso que tú me planteas tiene   que   ser algo que paso en los pies, si en los tobillos  o 

en las rodillas, digamos   que   desde   el  solo  hecho  que tan  básico  como  un  esguince en el  

tobillo , patinar   es   algo  que   a   ti  te  implica hacer fuerza con los  dos   pies   con los  dos   

tobillos,  básicamente   tú  tienes   que   con  el pie, con  uno  hacer  pop  que   es  picar  y  con  el 

otro  raspar   que   es  un movimiento 100% tobillo, si  me  entiendes, entonces   digamos   en  esa   

medida  uno  se  jode y  si uno  va  al médico es  porque   está  muy jodido  de  verdad, porque   

uno  necesita   que  uno  lo  enyesen y  uno sabe   que  nada, pues   que   a veces   uno  enyesado  

en  varios  casos uno sale  con el  yesito y  la patinetica  y uno  se  pone   a   molestar con unas  

muleticas   y  una  pierna  y a veces  hay  personas   que  han  hecho  cositas, como por  ejemplo  

este  man de  la   academia, ese  man creo que   tiene  un video  en muletas  haciendo  unas vainas  

también, entonces   si  pues   eso, es   como  eso, pero  pues   a  la  mayoría  de  los   casos  no, 

uno se   cuida  porque uno mismo  siente  cuando  uno se va   a  montar, uno  mismo  siente   que  

uno  no puede  hacer  ni  un Ollie pues que   es   el  truco  básico  pues  hacer   que  la  tabla  salte             

 

Investigador II (Sebastián): Y ustedes   tiene algunos   elementos   de protección o algo 

así, digamos para el  piso,  para  caídas , tiene  algunos...    

¿Tienen algunos elementos de protección para las caídas o como miden el riesgo a la hora 

de hacer un truco? 

 

Participante   N 1 David: No jajaja, la carne Jajajaja, no la verdad no Pues digamos que 

no la verdad yo no, no pues es que uno tiene que mandarse mentalizado a hacer el truco así es si y 

si uno no se manda mentalizado hacer el truco pues ahí está su castigo Jajaja, si pero pues si no la 

verdad no el tema no es de qué necesito protección necesito rodilleras, el casco porque pues 

digamos que uno no, pues uno es gamsta , uno no necesita eso 
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Investigador   I (Paola): Pero  tú  crees   que  por   ejemplo en el  caso  de protección digamos  

para  evitar  lesiones  por  decirlo  así no, tú crees que   si  en  el  skate  llegaran en  este   

momento  e  implementaran   digamos  elementos  de  protección tu  crees  que  perdería  la   

esencia   de  skate o creerías  que  podría   contribuir   

 

Participante   N 1 David: No no digamos en videos por   ejemplo Tony  Hawk monta   

con protección si y pues   Tony  Hawk es  Tony  Hawk, si  entonces   digamos   que  eso  no 

influye  mucho  en la  esencia, sí no  que  de pronto  a veces uno se  va  a  sentir  tan cómodo y 

pues   que   digamos  uno dice   tan  chévere montar cómodo, si  hay gente   que   dice  chévere 

montar  seguro  si  entonces son  como como esas   cosas, pero  entonces  por   ejemplo  digamos   

en  eso  de  protección les   quiero  mostrar   un caso  para   que  ustedes  me   digan como, 

digamos  que   protección podría, hay  un  man, es  que  el man tiene  una   hija  y el man le  ha  

inculcado  mucho  el  skateboarding  demasiado y pues la   niña  es  una  niña   chiquita... y lo 

mas   de  linda, pero  un  video  que   yo dije   ushh que... es  un  video  fuerte  muy áspera   esa   

niña, yo  digo   como  que , esa  niña, esa  niña   va  a   ser   

 

Investigador II (Sebastián): Anteriormente practicaban mujeres, osea   cuando inicio el  

skate, habían mujeres   que  practicaba   skate             

 

Participante   N 1 David: Pues yo creo que Inicialmente   se habían demorado un 

poquito por   empezar ellas, pero no creo que tanto, por   ejemplo Elizabeth es  una   nena   que  

por   ejemplo  sale  en  skater   1 que   es  un juego  viejo, entonces   si  pues   es  un  juego  viejo  

que   son  como  de  los  orígenes  remontados   en los   skaters  que   fueron  encargados   de   

que   esta   vaina  tuviera  origen  si, entonces   pues  por   ejemplo  esa  nena  pues  también  ella   

debía   tener  su parche   femenino     

 

Investigador II (Sebastián): Las mujeres   son iguales de arriesgadas oh... 

 

Investigador   I (Paola):   Si Eso iba a   decir, las mujeres tiene la   misma, es decir hacen lo 

mismo  
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Participante   N 1 David: No no la verdad yo no  he   visto, yo he visto  mujeres  que  

hacen  buenas   cosas y uno dice   severo  y uno  también  dice  bueno  si yo  no  lo  puedo  hacer, 

pero pues  yo no he  visto  viejas  que   yo  digo  que  este  man  es  severo  monstruo o esta  vieja   

también, no  jamás , la  verdad  hay  manes  que pailas   son  muy  descomunales , osea   yo he   

visto  manes   tirándose  desde  una  altura, el man  salta   de  tres  pisos, una   vieja; no he  visto  

una  vieja   haciendo  eso  y pues   digamos  que   esos  manes  tirándose no  solo de  una  altura   

de  tres   pisos si  no  con  unos  metros  saltándose  como  tres   carros  así  haciéndose  un  Flip  

360  y haciéndolo  y cayendo  sobre   la  tabla  y si me  entiendes. O haciendo vainas , aunque  

aunque  yo  les   estaba hablando   de  un  man que  tiene  una hija, yo  creo que  esta  niña  puede  

ser uff,  yo  creo  que   esa  nena se  puede llevar  a los  manes;   si no que acá hay muchos   

videos de ella , pero les   quiero  mostrar uno específico y pues  una   niña así  de metalizada pufff  

paila  esa   china   puede  lograr lo que   se   le   dé  la   gana, lo que   se  le   de  la gana  

 

Investigador   I (Paola): Tu como tienes hijos, tu ccrees   que   digamos   en el caso  de   tu  hijo 

mayor  por   si  el  quisiera  montar tabla o ser  un skater, tú  le   enseñarías , le  pagarías  una  

academia  

 

Participante   N 1 David: Si claro , no jamás   en  la   vida  la   academia , digamos   que   

hay personas   que   si  lo  piensan  así  sí,  hay personas que  de pronto  hay  hijos   que  le   dicen  

hay papi págame  eso  y  pue  si  porque pues  también  hay  personas   que  dan  clase   de   eso  

en  academias, pero yo pienso  que  pues  no  se,  lo que a mí me permitió desarrollarme  en  eso   

fue mi  propio sentimiento, osea  que  ya  alguien me   dijera  hágalo  así, haga esto, fue  como  

mi  propia  curiosidad querer  hacer  un  truco  nuevo  mis  propias  ganas y pues  yo pienso  

como  inculcárselo de la  misma  manera   a  ellos y ellos  tiene  la  pasión , yo le  hablaba  por   

ejemplo  pues  al mayor  que  tiene 7 años y él  dice   que   sí  que  le  parecería   chévere,   el 

tema   es   que no le  he podido  comprar  como, venden  que  son  un poco  más  pequeñas  

también, entonces   a mí me  gustaría    como  que  pudiera   ser  de   esa  manera, pero  si...claro, 

porque  pues  me  parece   importante  pues digamos  que , yo  empecé  como  a los  ,  yo tuve  un  

monopatín como  a  los 7 pero  con  el monopatín  naaa, digamos   que   como  en  realidad   

empecé   como  a  los  13 en  realidad y  pues  digamos que... yo  digo ushh   hubiera   empezado  

a los 7 de pronto a  los  10,11, 12 v años  o  me  habrían  pegado tanto porque  yo  tuve problemas  
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en el  colegio entonces   si,  si me  entiendes de pronto  yo hubiese  sido  una  persona  con más   

seguridad   y me habría   evitado  muchos   rollos  si me  entiendes, entonces   digamos   que  uno 

poder   aportarle  eso  a  un  niño  desde  pequeño  es pues   ayudarle  mucho, porque  pues 

imagínate , no encuentro  el video, pero  un niño con  la   seguridad   de  hacer  las   cosas  como  

las   que  les   quiero  mostrar pues  uno  dice  ushh marica  si  ya   teniendo  cinco  años  hace  

eso que  va hacer   a  los  10, que  va  hacer   a  los   15, que  va hacer   a los  20  osea   ya   van  

hacer  personas, por   ejemplo; yo pensaba  (pues   de pronto  saliéndose  un  poco  del contexto 

pero  pues  por   ejemplo  yo  ahorita tengo  un  trabajo, lo  conseguí  hace   dos  meses,  llevo  

dos  meses   en  ese  trabajo,  mi  jefe   es   director   de no  sé   qué  vainas,  yo llegue, el  man  se  

sentaba  a lado  mío al man lo  mandaron para  otro país y  pues  con mejor   cargo  y mejores   

condiciones  y  muchas  cosas  más y antes   del  ir   irse  estábamos  hablando y yo le  pregunte  

la   edad  y  me  entere, él  tiene  un  año  mas   que   yo , él  tiene 27  años  y es  un  man  que  ya  

está,  si me   entiendes            ya   está   en  otra   vuelta y eso  es  lo que  nos  permite  de pronto 

logra  esas   cosas,  pues   es   de pronto la   seguridad  que  nos  hemos  metido hacer las vainas, 

la determinación que  hemos  tenido  hacer   algo  y pues   de pronto pues  no  de pronto  no,  yo  

estoy   seguro que   el  skateboarding contribuye   mucho  si uno  se  lo inculca  a  los niños  

desde  pequeños para  que   ellos   tengan seguridad   para hacer sus  cosas     

Investigador   I (Paola):   En ese   caso por   ejemplo David ya   que   tú dices que   aporta no 

solamente  digamos   que  en  un  núcleo  familiar  si  los  niños   quieren  seguir  practicándolo,  

tú  crees   que  el  skate le   aporta   a  la   ciudad  y a  sus  habitantes  

                       

Participante   N 1 David: Emm... que  le   aporte  a  la   ciudad  y a sus habitantes...  pues  

lo  que  pasa  es   que   digamos  pues   al  ser  un  movimiento  urbano, pues digamos al ser 

urbano como de calle, digamos   que  hay  van a ver   muchas  cosas  porque   es  que  por   

ejemplo; digamos   que  hay  habitantes  pues  que  van  a   estar como  que no les  guste  mucho  

pues   digamos   si uno  va   a  montar  por  la  noche a  las  12 de  la  noche  y pues   hay casas   

cerca  donde  uno  va   a  montar  pues uno  va   hacer   ruido,  si me  entiendes, para  ellos 

entonces  va  hacer   algo  que les  va  a  incomodar a   ellos  desde   el  punto  de  vista   de   

ellos, pues   que  para  uno  no, no va   a   estar  mal, si  me   entiendes, entonces pues  no sé, no 

sé qué   decirte, osea   la  manera   en la   que  podemos   aportar es   así  dándole  un mejor  uso    

a  las  barandas de las   escaleras los   puentes  peatonales   a las   cosas que  vemos  por   hay 

Comentado [a144]: 2M Dimensión: S-RCM  



139 

 

brincándolas no se  

Investigador   I (Paola):   Pero por   ejemplo digamos en el crecimiento que ha   tenido el  skate   

 

Participante   N 1 David: Pues claro porque si no  no  estarían  desarrollando  tantos   

skateparks si  porque   si  nosotros  lo ponemos  en términos   de   crecimiento,  lo  ponemos   en 

una   línea   de   tiempo  y   hablamos   de   que   a  los últimos  10 años ¿cuántos   skateparks se  

han  hecho? solamente  en los   últimos cinco  años se  han  hecho  más  de   10 si  me   entiendes, 

cosas  que no  se  veían  hace  10 años, cosas  que  mucho  menos  se   veían  hace  20  años, 

cosas   que  era imposible que   existiera un  pensamiento pues   digamos   en la  alcaldía  de   

Bogotá o eso en  contribuir para   colaborar para  el  skateboarding si me   entiendes,  pues   

digamos   que  yo  pienso a través   del  tiempo  y  eso  pues  me imagino  que  debemos   ser   

algo muy  impactante  en  la   escena   para  que pues ya   esten  dedicando pues  tanto para  

construir  tan  buenos   lugares, tengo  entendido  que  hace   poco  que   están  por  terminar   un  

skatepark nuevo  algo  así, pero pues en  este momento la   verdad  no  me   acuerdo  bien  donde   

es  pero que   es  una  vaina voy  a   echar  cabeza haber   si  les  puedo  decir, ese   de   Fontanar  

yo  ya lo conozco pero  es   que...yo  patinaba en el  de   allá, aunque  no  sé  si  allá mismo es   

que  van  hacer  un  Boult   una  vaina grande estoy  pensando...  porque   en  Fotanar  hay  uno... 

pero pues   sí , no se  

 

Investigador II (Sebastián): ¿Qué   opina   sobre las mujeres   en el  skate, de   que  

practican skate? 

 

Participante   N 1 David: Pues   digamos que... pues muchas veces pues   digamos que 

son  como mujeres  man  osea  son  como  manes jajaja, porque  pues  digamos  que   son  niñas  

guaches, son niñas que  se  comportan  como  si  fueran un  chino entonces digamos  que... si es   

que  las   chicas que montan tabla pues   digamos   que  son chicas  guaches  si,  digamos  que  

también son  chicas pues  que   de pronto pues   que   se  visten  un  poco  como  chico  o se   

descuidan  un  poco  pues   teniendo  en cuenta   que  son  chicas  que   de pronto  se  descuidan 

un  poco pues   en  esa parte   femenina  que  la   sociedad   piensa  que deben  ser  las   chicas  

que   su maquillaje, no son  chicas   como  descomplicadas como  más   chicas   chico   
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Todos: jajajajaja 

 

Investigador   I (Paola): Pero digamos la   referencia   que   tú haces es en general, pues lo digo 

porque por   ejemplo; 

 

Participante   N 1 David: Pues lo digo a   nivel general porque yo no he conocido a todas 

las   chicas que   motan , solo  las   que   visto, pues   digamos   con las  personas   que digamos  

tuve  la  oportunidad   de  patinar  en el barrio o cosas   así,  o las   chicas   que  he conocido  de 

pronto pues   de  parches   así pues  como  femenino   de   chicas, pues   son  chicas   que  bueno  

hagamos  la  vaca   para  un chorro  o como  es, si  enserio  es   así   

 

Investigador II (Sebastián): Y ¿cómo es la   relación con ellas?  

 

Participante   N 1 David: Noo, bien por   eso es   como tratarlas de mejor amigo son 

como parceros , si  ellas   son  así  también  chéveres, Pero... si  lo que  pasa  es   que...    

 

Investigador II (Sebastián): Y ¿Cómo es  la   relación  con  otros  grupos   que  realizan  

prácticas  urbanas, no se  parkur, que  digamos  también utilizan  el  mismo  espacio ?   

 

Participante   N 1 David: Pues   digamos   que en realidad con  el parkur  y  eso no  hay  

nada   de   rollo, digamos   que   en  algunos   escenarios  se ve es   que   tiende   haber  rivalidad 

de  rollers que   son los de  patines  en línea   o vainas  así, skaters   y bikers como digamos esos   

tres  géneros  como  tal, que  en realidad   son  como  los  tres medios   de  transporte  urbano si, 

emm pues   digamos que   el parkur es  una  manera  pues  de   moverse   por la  calle pero  pues   

es   muy  difícil  llegar a  melgar   haciendo  parkur jajaja si, entonces pues  digamos   que no se , 

eso  no  se  pues   digamos   que  depende  mucho  de   la   tolerancia  de  las  personas y el  

respeto  si , porque  pues  digamos  que  cada  quien debería pues   como  poder   respetar  el  

gusto  que cada quien tuvo pues  por  hacer algún  tipo  de deporte o por  inclinar   su  estilo  de  

vida  hacia  tal manera   de  hacerlo  si,  porque digamos cada una  de  las  maneras es muy 

diferente   es  completamente   distinto  si ustedes   se  ponen a pensar, el  que monta  patines  es   

un  man que   tiene  unos tenis con llantas son unos  tenis unas  vainas   hay  puestas  que  ni  
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modos, si tú  te  vas   a  tirar  a unas   escalas y no puedes vas   en  bicicleta puedes   mandar la  

bicicleta pal carajo, si vas   en  tabla  puedes  mandar la  tabla  al  carajo, si  vas   en  patines  te  

veo  mandando  los  patines   al carajo si, no paila no hay  manera, pero por   ejemplo  digamos  

en comparación con la  tabla  y  la   bicicleta, en la   bicicleta  uno  va  pies  y  manos , en la  tabla  

tu  vas   solo  pies si  me   entiendes  cosas   así, entonces   digamos  que   son  cosas  muy  

diferentes que   si uno las  analiza  son maneras   de  moverse  muy  distintas , entonces   digamos  

que  por  ese  lado  el  tema del respeto  y pues,  yo  encontrado parches  que por   ejemplo  como  

tal en  flores pues   que   hay  el  ambiente  es bikers -  skaters si  entonces digamos   ay  hay un  

ambiente   como   que   ahí  un  espacio  que   es para  los  que  monten cicla  y un espacio  para  

los   que   montan tabla y pues   a veces   si  uno  quisiera  hacer  un  ruco  o alguna  vaina de 

digamos   que,   yo  que  monto  tabla, yo  que  monto  tabla   quisiera  montarme  en la  rampa  

de  a   cicla  yo  le   digo  . oiga parce déjeme   hacerme  una   tirada, el  man le  dice  hágale  de  

una  si,   a veces  uno hace   cosas   muy vacanas  y los  manes   como también le   tiran la   

energía  a  uno como  ushh parce   severo y tan, entoces   si pues   como  eso,       

 

Investigador   I (Paola): En ese   caso por ejemplo David teniendo en cuenta pues   eh, el uso  

del espacio para  ti  o  en este  caso,  ¿qué   concepción  tienes   del  espacio  público y en los  

lugares   que   se  usan para la  práctica del skate? 

 

Participante   N 1 David: No pues   digamos   que la percepción que tengo eh... pues   

digamos   que   el espacio público pues  la   única  percepción  que  no puede  tener   es  que   

toda  la  calle  pues  sirve para   patinar, si  digamos  que  todo  el  espacio público se  ha  hecho  

para  eso   porque es público, es  la  calle   esta   hay, tú  no  tienes que pedirle  permiso  a  nadie , 

a veces   pues  si van  haber  problemas, por  ejemplo tú vas   a un  centro  comercial, el centro 

comercial  tiene  unas   escaleras  y tu  quisieras   hacer  uso  de   esas   escaleras  para saltarlas  

hacer  algo  hay , y vas   apenas  te  subes, no te  has  tirado cuando  ya  los   celadores   están  

encima  obstruyéndote   el paso   si, entonces digamos  que  pues   el  uso  que uno le  puede  dar  

pues   es  para  divertirse y pues  para  uno poder  expresarse como uno se   expresa   haciendo  su 

arte en su patineta es  hacerle el amor  a  la  tabla. pero  no se  digamos que siempre  van  a   estar  

las  limitantes   que  por   ejemplo cuando  tu  estas  montando  en un  lado  y se  hace  mucha   

bulla pues  te  van  echar  la  policía, si  va  llegar la  policía   que hubo que  no se   que, que se  
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me  van  de   acá, entonces  uno no está  haciendo  nada malo  pero pues tampoco  puedes   estar  

hay  si, entonces   digamos   que   a veces   si pasan  esas  cosas  mucho  o a veces  por   el  solo  

hecho  de   que tu  estés  patinando por  hay  estés  patinando  hasta  tarde también  es   motivo  

pues  para   que   de pronto   es  un  espacio  público  pero pues  la  policía también  pasando  por  

ahí  que   hubo  la   requisa o las   vainas   así  si me   entiendes  

 

Investigador   I (Paola): Porque porque nace entre ustedes los skaters   como esa, digamos que   

se   sabe  que  hay lugares  específicos no, pero ustedes  eh  es   evidente   que  les gusta utilizar 

toda  la   ciudad en  sentido  de   sus  calles, los  espacios pero porque   digamos   ese   reto   esa   

curiosidad podría   decirse   de  usar por   ejemplo  un  anden que  vean , porque por   ejemplo  

para  ustedes una  silla que pues  para  uno  es pues para  sentarse,  para  ustedes  tiene  

obviamente  otra... 

 

Participante   N 1 David: Si  claro ehh... bueno porque, bueno digamos que eso  que me  

dices  que ahí  unos   espacios específicos para  esto  si  es muy  cierto. Pero si tú te pones a   

pensar en la cantidad   de   espacios   específicos que   hay para esto y en la   cantidad  de... pero  

en la  cantidad   de   espacios  que hay para hacerlo no es  equiparable   a  la cantidad de personas 

que  practican el deporte si  me   entiendes  y si  nosotros nos  ponemos  en ese contexto  no pues   

vámonos  todos  a montar  a  los   skateparks y nadie  use  ningún otro  espacio  paila se  llena 

todo osea si  ni siquiera si me entiendes, entonces  por eso muchas veces también mas   allá de 

que uno quiera pues es la necesidad   de usar otros   ambientes  usar el espacio que  uno ve por 

hay  entonces si pues   digamos las   sillas, no lo que  pasa es   que mira con las   sillas pasa algo, 

las   sillas las  bancas de los   parques entonces   digamos que   un juguete un juguete  muy 

chévere en el  tema de  patinar son  los   cajones, los  cajones   es   algo  que  nos  permite  a  

nosotros deslizarnos muy  chévere y pues   da la   casualidad   que una   silla pues  nos  permite   

dar el  uso  de  un cajón , si no que pues el cajón  es algo que  uno mismo  tiene   que   hacer en 

madera esto lo otro, uno tiene que  estar  cargándolo,   moviéndolo   porque  nosotros  en  algún 

momento armamos  cosas   así, mientras que  la banca siempre va a estar en  el parque, esta hay 

tu solo tienes  que echarle la vela y hágale, entonces es  como  eso  si me entiendes       
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Investigador   I (Paola): Es decir para ustedes utilizar todo el espacio en lo posible para la 

práctica los   enriquece más, les permite más libertad  

 

Participante   N 1 David: Claro porque pues porque todo en términos de yo irme   a 

divertir en términos de  decir, yo estoy en mi casa y voy a   salir   con mi tabla    voy  a   salir  a 

divertirme, donde  me   divierto en  la   calle,  la   calle es  mi  parque  yo  estoy   hay 

moviéndome   en  todo lado  disfrutando, entreteniéndome y gozando entonces eso  es   como  un 

parque  de  diversiones  tú  tienes   una   atracción  aquí pero  tienes  otra   a   cuantos  metros o  

cuantas  vainas, entonces   digamos   yo  puedo  tener  aquí a  media   cuadra  exactamente  a la 

casa acá hay una bajadita que  es  muy  chévere  uno tratar de  hacer  un  truco, caer  en  esa  

bajada  y con el  impulso  seguir  uno su  camino, pero  pues   entonces   allí  como a cinco 

cuadras  hay  parque que   tiene  4 escaleras  mentiras  son  tres  escaleras  porque ese  parque   

utilizamos   las  tres, espere, entonces...   son  tres   escaleras    pero pues   entonces   si yo  voy  y 

cinco  cuadras  mas al fondo, por   allá  hay  un  borde , que   es   como  tres  escaleras  grandes 

pero  tiene  un  borde  bien chévere uno se  puede  montar  y  deslizarse  esas escaleras   en bajada  

pero  si  de pronto  miro  ya  para   el  otro lado  está el parque   de  las   flores que  allá hay 

rampas entonces  si  me  entiendes, cada  digamos, todo esto  que  te he  descrito  no ha   sido  ni 

siquiera   de  un  radio de  1 kilometro, ni siquiera  ha  sido  el  radio  de   1 Kilometro, entonces 

imagínate  cuanta   plaza  no  hay  para  uno  poder  hacer  y deshacer  cosas  chéveres si, uno  

cada  nada  de  distancia  se puede   estar  encontrando  un lugar nuevo  del que pueda  ser  su  

parque  de   diversiones  personal   porque  uno es  el que   se   va a divertir   allá y uno es   el  

que   va  a   estar  montado  su  atracción  que  es   su  patineta,    entonces   es   como  eso me 

parece   

 

Investigador   I (Paola):   Claro 

 

Investigador II (Sebastián): Usted  cree que la   ciudad  debe de  hacer  algo digamos  

para para el  skate  o  como  lo  está  llevando  está  bien haciendo  los   skatepark o cree   que   

debería   hacer   algo  mas    

 

Participante   N 1 David: No pues   digamos   que , me  parece   que  se   esta,  
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actualmente   se  está  dando  un  apoyo  mas  importante  pues que   el  que   se  daba  hace   unos  

años si  pero pues   digamos   que   todo  eso también ha   sido  consecuencia pues  de  que 

también la  misma   comunidad  skater ha estado pendiente   de   que   esto se   de no si o si ¡ah! 

No si  el gobierno  dijo  que  nos  va  a   regalar  para   esto nooo, eso  ha  sido  un  volteo grande  

de  personas   que   en  realidad han  visto  esto a  nivel de para el pueblo  si me   entiendes, cada  

vez  que  un parque   se   desarrolla   es  porque  hay una  persona  detrás   de   eso  pues y  fue 

una  persona  que quiso  compartir   eso pues  para  para los mismos   que  practican el deporte 

entonces   desde   ahí me  parece  una  iniciativa  muy  chévere, de pronto digamos   que  también 

el  tema   de   digamos  los  concurso  que  hacen  las   diferentes   tiendas o  diferentes   

establecimientos  pues  para  promover   su marcas entonces  entonces   son  cosas que también  

son  en pro pues del  deporte   si, pues  pienso  como  eso 

 

Investigador II (Sebastián): Eh  

 

Participante   N 1 David: Ash  es   que   estoy  que   pienso  en la   niña  

 

Investigador II (Sebastián): David   lo  que  pasa   es   que  la  ves   pasada  me   

encontré  a  un  man,  que   también practica   skate  y me  comento que...ustedes   hacían  grafiti 

o escuchaban  rap o vainas  de  esas , osea   que  también hacían otras  actividades   aparte   del  

skate ,  (David: no lo  que  pasa) o influye  

 

Participante   N 1 David: lo que pasa es que eso es, digamos que pues   el  skate  el  

estilo como  tal  pues   es  una  vaina  pero digamos   que  ya como  con que  música lo vas   

acompañar  ya   es  otra  cosa , hay  personas   que  montan  tabla  y  escuchan  rock, montan  

tabla   y  escuchan  punk , hay  personas   que  monta  tabla  y  escuchan  metal, hay personas que   

montan  tabla  y  escuchan  rap si, entonces   digamos eso  va  más   allá   de   cada   persona  si  

pero  en  realidad el  tipo de  música   que  tu  escuches  no va  a   determinar  que   si  tú  por  

montar tabla  y  escuchar  rap vas   a  ser  mas   áspero  que  el  otro porque  el  otro  escucha   

reguetón y monta tabla, eso  no  tiene  nada  que  ver ya  cada  quien  es  como, digamos  que la  

música muchas  veces nos  va  a permitir   expresar nuestro  cuerpo si  digamos   que  la   música   

esta   para  que  nuestro  cuerpo  se   pueda   expresar  y pues  digamos   que   yo puedo  pues   al  
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yo estar  patinando me  voy a estar moviendo pues  díganos  que  si yo  puedo acompañar esa   

expresión de  mi cuerpo  que   sea  en mi  patineta  con  música, pues  que   sea   la  música   que  

más  me  gusta  pero  es  esta  es   en mí  no en  el  deporte, si  no es lo que   el  estilo como  tal 

como lo está haciendo ,  eso  esta  es  en uno si  tú  vas   a   montar  tabla  y  tu   quieres   ser  un  

vándalo  que anda   con una  lata   de   sprite y andas  pintando  por  allá ventanas  y  vainas   así  

porque  vas   en la   tabla  y   te  vas   moviendo  y eso  eres   tú, pero  eso  no  es  el  

skateboarding si, el  skateboarding no implica  por   ejemplo; a  nivel  personal no se  a mi  me 

gusta mucho  el  rap  y eso  y el  grafiti me  parece   que  el  grafiti  es  un  arte  pero pues , el  

grafiti  como  arte   es   algo que   se  hace   hasta  con  permiso    de  los  muros   donde   se  van  

a  pintar   esas  personas ya   cuando  son otras  vainas  como personas  que  simplemente  una  

lata  y hacen mamarrachos por   ahí  es ya  es  vandalismo, y pues   eso  no tiene nada   que  ver  

con  el  skateboarding  si,  son  vainas  muy  diferentes, si lo  quieren hacer   es  porque ellos  lo  

quieren hacer    pero  ellos   son  solo  un  porcentaje y es un mínimo porcentaje de  la  gran  

totalidad   de   skaters que  son,  es   que hay  skater que  son  muy  sanos si,  hay  muchos  tipos   

de  skaters, pero pues   digamos  que  atar que  por   que  uno  hace  eso  entonces  va   hacer  ese  

mismo  tipo de  cosas por   ejemplo  hay  skaters   que  son  muy  marihuaneros,  hay  skaters   

que son  muy drogadictos  y no solamente  marihuaneros   si no  muchas   otras  cosas,  hay  

skaters  que no  se  toman ni  un  solo  trago   ni se  fuman un  cigarrillo  si  y  eso  está   en la  

persona  como  quiera  practicar  el  deporte   como  tal  pero  uno  no  puede  decir  que  por que 

practica   el  deporte  esto esto  y  esto  nooo, eso  es  cada   quien,  cada  uno  me   parece   a  mi            

 

Investigador II (Sebastián): Osea que no tiene ninguna influencia otra cultura o  algo  

así   

 

Participante   N 1 David: No me parece   que  no, porque  es   que   digamos por  

ejemplo  en lo  personal  con el tiempo yo  no  veo  al  skateboarding  como  una  cultura  si no  

pues  por  ejemplo esa  expresión  de  como estilo  de  vida   es   algo  que  yo   comprendí 

personalmente  con  el  desarrollo  que  yo  empecé   a  tener pues con  el  deporte, digamos   que 

desde  ahí ya   es  algo  muy  personal  ya   no  se  trata  del  tema  como  de  una   cultura o no, 

me  parece   a  mí pero pues   esa   es   mi  percepción  como  skater  persona  que  soy  yo  de x 

personas   que  montan  tabla, entonces  pues  no  se 
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Investigador II (Sebastián): Digamos  como  son  las  relaciones entre esas   subculturas  

que  se  hacen  dentro  de  los mismos skate 

 

Participante   N 1 David: Digamos   que, lo que pasa es   que eso si ya son como los 

temas  de  respeto  y pues   digamos   que  por  lo  general  de pronto  ya  con  el  tema  de  la  

música  la  gente   tiende  a  respetar  menos  si, de pronto  tal  persona   que  por   que   escucha  

punk o rock o algo  así  no le  va   a  gusta  mucho al que  escucha rap   o vainas   así, ya   es  algo 

que va mas  atado  a  la  música  mas  no  al  deporte  como  tal  si, entonces   digamos  que   a 

veces   eso  va  a  generar  un conflicto  por  que  digamos   que siempre   eh  la  manera   de   

referirse   a   estos   tipos  de  personas y lo hablo  así porque  la   experiencia   que  yo he  tenido  

y  que  me  ha pasado  es   que  yo  soy  una  persona   que   escucha   rap  como  el  rapero  ñero, 

gamín o  lo  otro si  y  pues paila  pues   está  muy  mal si  me  entiendes,  pero  son  cosas   que  

ya  van  atadas   a  los  otros   gustos  y otras  cosas   que  uno  pueda  tener,  mas  no  como  tal  

directamente   al  deporte   

 

 

Investigador   I (Paola):   Desde tu experiencia corporal en todo lo   que   corresponde a la 

práctica  no solo  el movimiento  técnico  si no  digamos  todas  las   sensaciones  y emociones, 

digamos  la  ciudad  ¿para   ti  que   es   la  ciudad, cómo la   asumes, cómo  la  sietes  y  vives   

desde  la  practica?  

 

Participante   N 1 David: Qué   es, cómo la   asumo, cómo la siento... pues no me hiciste   

esa pregunta   ya jajajaja  

 

Investigador   I (Paola):   No  

 

Participante   N 1 David: Son muy parecidas... eh  no pues  que, que   es pues   es  una  

plaza, cómo  la   siento, la siento  como  un parque y cómo  la  vivo  pues en  el parque  jugando    Comentado [a166]: 2M Dimensión: S-RCM 
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Investigador   I (Paola):   Diversión al 100% 

 

Participante   N 1 David: si claro, obvio  porque no  es  un  tema  de  que cuando  tu vas   a   

salir   a  montar  tabla,  no  vas a   salir  a   estresarte  ni vas   a  salir, no vas   a   trabajar si  me  

entiendes   no vas  hacer   algo  que  tú lo  haces   en  espacio  libre,  el  tiempo  que   tú tienes  

para  poder   descargarte, entonces   digamos   que  pues   si  básicamente  se  trata  de  eso  y 

pues  uno  estar  bien, si pues   estar  bien  es   divertirse  

 

Investigador   I (Paola): tú creerías ¿Qué se puede hacer skate sin la ciudad? ¿Por qué sería así? 

 

Participante   N 1 David: para hacer   skate  es  necesaria  la   calle  la ciudad, pues la 

ciudad ya está conformada, pues me imagino que por la sociedad,  por las personas, por  todas 

esas cosas y pues ellos no son necesarios para uno poder patinar, porque pues incluso muchas 

veces, pues hasta estorban las personas, muchas veces uno está haciendo un truco y se va a tirar y 

pues cómo No que al  final de la baranda está pasando una señora hablando por celular y uno 

haciendo un truco re jodido, bajándose un tubo de borslight, un tubo de 15 escaleras de altura y 

una señora pasando por celular, Pues entonces a nivel de sociedad, pues digamos que yo 

preferiría que estuviera como más sola la calle a nível de ciudad y esas cosas. 

 

Investigador II (Sebastián): Y la ciudad como estructura 

 

Participante   N 1 David: Claro, Pues digamos que, lo que pasa es que, la Misma 

estructura de la ciudad es la que permite que cada distancia alla diferentes tipos de lugares 

chéveres para uno poder ir a divertirse. Si, entonces, digamos que si la ciudad fuera por ejemplo, 

yo no conozco Medellín, pero a mí me dicen que Medellín es pura montaña esa ciudad yo pienso 

que debe ser muy difícil, pues uno poder montar en esas calles por ahí, pero pues tengo entendido 

que esa ciudad tiene uno de los mejores de skatepark de Colombia, al no ser una ciudad tan 

grande y tener un skatepark re grande, pues le permite que de pronto no haya la misma demanda 

que hay acá en Bogotá, de que la cantidad de Skateparks no dan para la cantidad de skaters que 

hay, entonces sí porque por ejemplo, uno de los mejores skaters de todo Colombia que el man 
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desde muy joven fue patrocinado desde Estados Unidos como profesional y vinieron por él Man 

y se lo llevaron a cumplir todos los sueños del man es un man de Medellín, es un man  que se 

llama David González y es un man que va más apoyado por el Metal, si, entonces digamos que 

eso ya son cada quien los tipos de las personas, pero por ejemplo de otros newyorquinos que son 

muy buenos y son más soportados por el rap, vainas así, por eso digamos que la música en 

realidad no tiene nada que ver a la hora de hacer el deporte, pues es uno, de pronto pues si ya le 

da un poco más de estilo al hacer las cosas, de pronto uno lo hace como con menos, como con 

menos no sé... como robustez no sé,  de pronto uno lo va hacer más suelto, mientras que el otro lo 

va hacer más apretado Jajaja  

 

Investigador II (Sebastián): Digamos   en la zona rural se podría hacer skate 

 

Participante   N 1 David: Lo que pasa   es   que   en la zona   rural, como la   carretera ( 

Sebastian: como  el  campo, como  pueblos) bueno lo que pasa es que nosotros  sí hemos, 

nosotros en algún momento si fuimos como a algunos pueblos  y pues en los pueblos hay cositas 

muy chiquitas para hacer,  pero pues hay cositas,  pero pues en realidad es mucho más difícil,  

digamos que lo que te permite evolucionar como skater es pues cada vez meterte a hacer cosas 

nuevas sí, sí muchas veces haces cosas nuevas pues entonces cada vez más vas a estar 

aprendiendo nuevas cosas, en un pueblo digamos que la cantidad de cosas para hacer son muy 

mínimas y pues tuya salir del pueblo pues  es muy difícil,  si para una persona que empiece a 

montar tabla en un pueblo pues de por sí que se haya conseguido la tabla en un pueblo, pues ya 

son duro,  porque pues para empezar skateshop en  pueblos no hay paila ,  ahí hay en al algunos 

muy pocos pero si hay yo sé que en algunos pueblitos ahí el tema porque hay algunos amigos que 

trabajan con eso, entonces por eso sé que en algunos pueblos  si hay como ese apoyo,  pero pues 

es el 0, 7% de todos los pueblos que hay  y  eso 

 

Investigador   I (Paola):  y pues  El origen del  skate  es  netamente  urbano  nace   en la  ciudad  

es  lo  que  tengo  entendido  

 

Participante   N 1 David: Claro  

Investigador   I (Paola): David ¿por qué habiendo tanta   demanda de chicos skaters   en  
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Bogotá , porque  muchos   quieren ir   a   vivir la   experiencia   a   Medellín? 

 

Participante   N 1 David: lo que pasa es que de pronto Eso sí es como por lo que te 

decía, uno siempre va a querer como pues poder ir a un parque nuevo Si me entiendes Porque por 

lo general hablando a nivel general de skateparks los skateparks son del carajo o sea son plazas 

perfectamente adecuados para que tú haces y hacer el deporte como tal, el problema de ellos es lo 

mismo que yo te decía la cantidad de personas que hay, muchas veces uno  está intentando algo y 

ya se están atravesando 4-5 personas Imagínate lo maluco qué es eso muy difícilmente puedes 

hacer un truco con tranquilidad entonces digamos que eso son lugares que son perfectos 

perfectamente adecuados para eso, es muy chévere ir a montar a allá pero es muy difícil poder 

montar en ese lugar es por la cantidad de personas como les decía ahorita el skatepark más grande 

que hay en Colombia es en Medellín Pues digamos que las personas pues que chévere es ir al 

skatepark más grande  pues por la cantidad de juguetes que puede tener, qué cantidad de cosas no 

puede tener no haber en él y que además la cantidad de personas que hay. Pues como les decía no 

hacer lo mismo que se puede vivir como acá en la ciudad entonces Es como ir en un a un parque 

grande a montar chimba tranquilo sin que lo estén de pronto no como dañandole tanto los trucos 

a las tiradas que no haga pues aprender a disfrutar y divertirse pues es por eso. 

 

Investigador   I (Paola): ¿Porque crees que hay más apoyo en Medellín que en Bogotá?  

          

Participante   N 1 David: No lo que te digo es un tema de que, es un tema de que es a 

nivel de la ciudad o sea si tú lo vas a comparar a nivel de tamaño la ciudad de Bogotá con la 

ciudad de Medellín y porque en Medellín hay un solo skatepark que es fácil hacer un skatepark 

para una ciudad más pequeña que hacer uno para una ciudad tan grande teniendo en cuenta que 

acá en la ciudad hay como unos 10, pues el tema de apoyo pues uno diría  pues hay más en 

Bogotá porque hay más de skatepark en Bogotá que en Medellín pues ya es un tema de que al ser 

una ciudad tan pequeña no demanda pues que se hagan tantos lugares para que patinen me parece 

a mí, es como eso 

 

Investigador II (Sebastián): Eh  David  usted  decía  algo  de   que el  skate para   usted   

es  un  estilo  de  vida, osea  que  es, osea  que   entiende   usted por   estilo  de vida a  que   se   
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refiere 

¿Para ti el skate es un estilo de vida? ¿Porque? 

 

Participante   N 1 David: Una manera de, una manera  de llevar la vida si digamos que la 

manera de desplazarse, una manera de digamos que... cuando digamos que cualquier lugar  que 

uno digamos que el hecho de uno salir por ahí de pronto estar uno montado en el bus o algo así y 

uno ver... como que tal lugar digamos yo voy en un bus y yo digo uy vea esas escaleras tan 

chévere es que hay ahí, entonces yo me pongo a pensar uy bueno eso es acá  en la Boyacá con 68 

Por ejemplo;  si digamos que uno ya está llevándose en su mente  ya está llevándose en su vida 

día a día, entonces yo vi ese lugar por la mañana yendo para mi trabajo por la por la tarde me 

vuelvo y yo sé que yo voy a mirar otra vez ahí y yo uy vea ahí hay que venir, el fin de semana 

voy a ir allá, entonces digamos que tener eso como en mi mente y después transmitirla la realidad 

pues es hacerlo parte de mi estilo de vida es parte de lo que yo hago de mi día a día, si por 

ejemplo el hecho de que hay que ir ahí y allí a la tienda y comprar tal vaina a ir a pie o irá en 

tabla son cosas que pues uno uy este man para todo  lado  se mueve con eso  pues lo harán ver 

más como el estilo de la vida de uno. 

 

Investigador II (Sebastián): ¿Cómo se entiende la competencia en el skate? ¿Por qué es 

así?    

 

Participante   N 1 David: Bueno eso  si  es  un tema, es un tema  importante  por   

ejemplo, bueno  como  se   entiende  la   competencia; entonces  ahí  hay  un tema   pues digamos 

que yo pienso mi manera de pensar es que la persona que piensa en el skate y piensa en 

competencia no es de Skater, para mí no es un skater porque digamos que el skateboarding no se 

trata de competir contra los demás sino competir contra uno mismo, digamos que no es sólo en el  

skateboarding, si uno es un tipo de persona que está viviendo pues como compitiendo con los 

demás como que viendo ese man que está haciendo y como que viviendo a la sombra eso en sí 

pues yo pienso que por eso no va a tener como envía si uno piensa si es porque no tienen vida;  sí 

o no está como están pendiente de lo otro que que está haciendo que si este man  esta haciend0 

ese truco, pero pues yo no pues uno está como con envidia en cambio es una persona está como 

más divirtiéndose como que  uy huevón qué chimba que usted lo puedo hacer pero tan oiga venga 
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enséñame   y como que más con esa actitud pues digamos que es como uno no ve competencia si 

me entiendes ni siquiera como te lo decía hace rato en el juego del skate que cuando uno está es 

una  competencia porque   hay  solo gana uno que es el que   saco  todas las  letras que es un 

juego de competencia porque uno como te  decía   ahorita que es el que pues le sacó todas las 

letras de los demás Qué es un juego que es de competencia un Ciudad ahorita uno como te decía 

ahorita cuando algo no logra Los trucos que uno ha puesto a uno también le da satisfacción eso 

uno ni siquiera dice uy este perro me hizo el truco ahora que le pongo o cosas así si me entiendes, 

de pronto eso sí se puede vivir a nivel de un torneo o algo así porque ya estamos hablando de el 

que gana se va a llevar   $1000000 o dos millones y uno uy este pirobo por un truco me voy a 

ganar $2000000 uy gonorrea yo lo pelo yo lo pelo, si es diferente a nivel de que pues estamos 

todos en el barrio y y eso sí, digamos que uno no puede tener la mentalidad de que uy no estoy 

compitiendo contra este o contra el otro porque entonces uno nos está viendo el verdadero 

skateboarding el verdadero skateboarding no hace eso está en ti es el desarrollo que tú tienes y 

eso no debe depender de competir claro que es algo, es algo que sirve mucho cuando uno 

empieza a montar con un par si de pronto uno no está compitiendo con alguien uno no lo debe ver 

como competencia pero pues uno ve que   esa  persona  lo  logro   y  que esa persona empezó al 

mismo tiempo que uno y no puede lograr, uno como que uy gonorrea éste man pudo yo puedo…. 

y muchas veces ese sentimiento en realidad te va a permitir a ti lograrlo, entonces de pronto va a 

ser como de pronto más que una competencia debe ser como un como  un dame la mano que te 

ayuda a subir acá pero de pronto después voy a hacer algo que tú uy este pirobo pudo tin  y así,  

porque de pronto en algunos momentos yo tuve  como dos compañeros que yo  pienso  en ese  

momento y yo digo a mí me pasó con dos compañeros cosas así  que  uno  diría   que   es   como 

una rivalidad, pero es una rivalidad en el juego es una rivalidad humilde  si es algo así como una 

sana competencia es como la vuelta sí pero pues digamos que  la persona que lo pienso así a nivel 

como de envidia y eso pues yo pienso que no es un Skater mi forma de pensar 

Investigador   I (Paola):   Además   que   como tú nos comentabas   en cuanto a que la 

mayoría llevan como sus herramientas  y  por  lo  general  tienden  a   compartirlas, osea   que   

aun  siendo  un  deporte  individual  es  también  cooperativo porque entre   ustedes  siempre   

están  apoyándose    

 

Participante   N 1 David: Sí claro eso es así, digamos que uno  a veces puede  ver  como  
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por   ejemplo digamos una  persona  que   sabe  a  una   que   como  que no  sabe  mucho  me  

dice   venga  tiene  la  tabla   como  muy  suelta  si  tiene  los   trucks muy  sueltos  o las  bases o 

la  tabla  se  le  está   torciendo  mucho  porque los   elevadores  le  falta un shortie o por  esto  o  

por lo  otro entonces  pues  digamos   que  si  uno  tiene pues   uno oiga venga   porque no  le  

pega  una   apretada   a su  tabla yo  tengo herramientas  y cosas   así si  me   entiendes, entonces   

si  es  una   solidaridad  es   chévere (Paola: se  hace  unidad) si  claro   digamos a veces pues 

digamos que a mí me parece algo de lo que más se daña en la tabla son los rodamientos si, los 

rodamientos pues son los que va dentro de la llanta Entonces digamos que a veces uno tiende a 

tener mucho rodamientos sí, no sé porque lo que pasa es que los rodamientos yo me acuerdo que 

en una época en un paquete de rodamientos iban 8 rodamientos y el paquete era barato entonces 

si uno como que a veces compraba hasta dos paquetes por si acaso entonces uno a veces 

terminada con varios rodamientos, entonces a veces alguien como que paila  a mí muchas veces 

me desvararon  que yo no tenía rodamientos y yo - no marica se me estalló el rodamiento porque 

uno haciendo un truco cuando uno hace un truco tan y de pronto entonces uno va a caer aquí y de 

pronto uno de rap al final entonces es un movimiento con la llanta, al apretar la llanta con la 

tuerca o al apretar la llanta con esa parte del truck la presión que se genera en la llanta hacia un 

lado para el otro puede ser que rompa el rodamiento porque de pronto el  rodamiento ya está 

oxidado porque de pronto ya está mojado por diferentes factores por el polvo por la vaina 

entonces uno queda como jodido y muchas veces parcero tal necesito un rodamiento pille 

huevón; yo le regaló un rodamiento patine si y ya eso es así y muchas veces lo único que le 

cobran a uno es que uno patine parcero si es para patinar tome patine, patine, patine relájese 

 

Investigador   I (Paola):  De tu experiencia de   todo lo  que   tú  nos  has   contado, tu  podrías  

decirnos no se  pues  ya   decisión  tuya si  es  breve   o  un  poco  amplia dar respuesta, 

¿Qué ha hecho el skate en su vida desde que lo conoció? 

  

Participante   N 1 David: Bueno pues digamos que yo recuerdo que yo era muy inseguro 

de mí mismo entonces pues siento que una de las principales cosas que hizo porque me empezó a 

dar más seguridad digamos que como qué en algún momento digamos que yo empecé en forma a 

los 13 años lo que fueron 10 11 y 12 años yo tuve algunos problemas en el colegio si y con con 

algún chino ahí, el chino siempre me metía la mano pero pues digamos que ya después de que yo 
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empecé a montar pues como que ya después tuve otros problemas pero pues como que ya los 

afronte diferente sabes Jejeje, pues como que ya no me metía la mano pero pues digamos que 

como que tener la seguridad enfrentar a otra persona pues pienso que puede tener esa seguridad 

de enfrentar a alguien más cuando tuve la seguridad de hacer tales cosas con la tabla Si me 

entiendes, cuando  me empecé a desenvolver con ella cuando pues digamos que pues me tiraba de 

8 escalas o vainas así  caía y me daba duro y eso y pues lo hacía así sin  mente pues ya esto en 

una persona me parecia muy normal pues meterle  la mano o cosas así si me entiendes. Entonces 

era muy distinto y muchas veces uno digamos yo me lleva la tabla muchas veces al colegio y 

pues yo algunas veces solucione los problemas con la tabla, pues digamos no muchas palabras 

sino sólo un tablazo y ya entonces digamos que son estas cosas Jajaja 

 

 

Investigador   I (Paola):   Y digamos   en  cuanto a  la  practica el hecho  de  que  

tuvieras   un  problema eh o conflicto , el  subirte   a  la tabla y montar eso  te permitía liberarte 

no se,   

Participante   N 1 David:  Si Claro andar digamos que para esas cosas es muy chévere 

coyotear Yo les había comentado en el momento anterior digamos que sí lo que tú   tienes  un 

problema de ellos y  necesitas como descargarte y como relajarte a lo bien, a lo bien, coyotear, 

coyotear es irse a una montaña o algo una loma o alguna vaina y tirarse y pues la tabla no tiene 

frenos si le entiendes, entonces pues ya ahí es como tu contacto  tu adrenalina solamente la 

adrenalina cuando tu elevas toda la adrenalina pues ya mandas esa carga negativa para el carajo. 

la adrenalina mata todo eso sí me entiendes, ya después tú tener  como esa euforia como ufff qué 

chimba si, enfrentarte pues digamos que puedes ir en una loma de bajada digamos que las veces 

que lo hacíamos lo hacíamos en la noche porque pues en la noche y menos tráfico, hay menos 

carros pero pues en la noche se ve menos entonces también está como esos peligros, pero... pues 

digamos que cuando se trataba de cosas como lo que tú dices pues lo mejor es coyote así pues 

liberarse uno con el viento, por ejemplo Estoy buscando la nena pero no la he encontrado pero 

por ejemplo vean este man, vean este salto… Si bien digamos que yo llegué asaltar cosas así, Yo 

llegué a saltarme... 

 

Investigador II (Sebastián): Ese piso esta liso  
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Participante   N 1 David: Sí, sí eso está, eso está mojado, eso son esos separadores de las 

obras esas, vainas anaranjadas, nosotros llegamos a saltar cosas de esas en algún momento llegué 

a brincarme un coso de esos, digamos que nosotros lo ponemos al final de un andén Entonces 

nosotros ya íbamos con un apoyo como con el apoyo de una altura que nos daba el andén pero lo 

poníamos a cierta distancia y brincamos cosas de esas pues acabar al otro lado del coso ese  

Investigador II (Sebastián): Y de   ¿Dónde sacaban esos   elementos?  

Participante   N 1 David: No Paila No lo halábamos, por eso   salíamos a  montar por  la 

noche digamos  que   a veces  uno  veía por   ahí un lado  en  donde   estaban  en  construcción  

en la   carretera en  ese  pedazo  cuando están  arreglando  vías  o  vainas   así, pues  nada uno  

empuja   esa  vaina o las  montábamos   en las  tablas  y  a  rodar y ya   después  los  poníamos  

por   ahí  y ya, y así  brincábamos  así  hacíamos   cosas  esas   cosas   también  sirven  para  hacer   

cajones , eso  como  es   así  de   alto después  uno lo acuesta eso  es   como  un andén portátil 

exactamente y pues   si  el  estado , el  estado  nos  apoyaba mucho  

Todos: jajajajaja  

Investigador I (Paola): Buen David   queremos   agradecerte mucho por   este   segundo 

encuentro, por   tu tiempo y por   tu colaboración  

Participante   N 1 David: No a ustedes por la invitación muchas gracias, espero les   

haya gustado el tintico,   

Investigador   I (Paola): Gracias   a   ti   

Investigador II (Sebastián): si muy rico   

Investigador II (Sebastián): Gracias   David 

Participante   N 1 David: Todo  bien  Bienvenidos   
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TERCER MOMENTO 

18/01/ 2017  

Lugar: Casa de Residencia  

Tiempo duración entrevista:  35 min  16 seg 

 

Investigador II (Sebastián): Buenas noches David 

Participante   N 1 David: Buenas noches  

Investigador II (Sebastián): Nos   encontramos en el tercer momento de la   entrevista 

para  ya finalizar  esta   experiencia, para   conocer  un poco  de   que   es   el  skate en la  ciudad 

y  hoy  nos  vamos  a   enfocar mas   que   todo  en la   experiencia, en lo  que   es  la   experiencia   

corporal  entonces  más   enfocado  a  que le da, que le  ha  aportado  a  usted  como  persona  eh 

y como  eh  que  influye   el  skate en la  persona, entonces   eh... digamos  que  para   iniciar la  

primera  pregunta eh  seria ¿ usted  considera o que considera   que   comunica el  cuerpo por 

medio  del  skate? 

Participante   N 1 David: Pues digamos que al momento de uno patinar, si, pues digamos 

que al hacerlo, al intentar un truco, no es que sea simplemente como una función solamente de 

tus pies o si algo así, sino es algo más que es como de todo el cuerpo, si completamente todo el 

cuerpo, digamos que para poder hacer un buen truco que tenga giros y eso, pues  es importante 

tus  rodillas, tu cadera, los hombros, los codos, la cabeza, los giros que uno haga completamente 

con el cuerpo, Entonces digamos que para uno poder desarrollar buenos trucos de buen nivel pues 

necesita tener una buena expresión corporal y expresarse corporalmente  bien, en términos de qué 

no tengas complejidad con que tu cuerpo tenga que hacer un giro de 360 grados mientras que con 

tus pies estás dando una patada que va a causar ciertos giros en tu patineta si. 

digamos que la capacidad de uno poder hacer estas cosas  a nivel corporal y esto son 

cosas que no se puede transmitir como mucha seguridad si pensar de que tengo la capacidad de 

que para acertar truco hay que hacer tal giro, tal movimiento el pie así después que la cabeza qué 

tengo que girar por ejemplo; para uno montar en un tubo deslizar los tubos las barandas de 

espalda si, uno tiene que mirar siempre su cabeza siempre tiene que estar mirando la punta del 

final del tubo para qué el cuerpo puede estar en equilibrio perfecto si. Sí uno no está mirando 

digamos en un inicio cuando uno está aprendiendo adquirir el equilibrio y esas cosas si uno no 

logra concentrarse mirada y su cabeza a esa punta y confiar en que el cuerpo de verdad va a tener 
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el equilibrio y que uno a poder deslizar el tubo pues uno a fallar se va a caer y se va a dar la pela 

si,  entonces digamos que en estas cosas pienso que pues se utiliza como la expresión corporal Y 

pues que es importante para las personas pues la seguridad que nos trasmite saber qué podemos 

lograr este tipo de cosas. 

 

Investigador II (Sebastián): Y que manifiesta frente a  voy a decir  un  ejemplo; yo  

practico  Capoeira si, y digamos para mi el  cuerpo  manifiesta   por medio  de  la  capacidad de  

la  capoeira  la  libertad  del esclavo negro si  me  hago  entender, toda esa manifestación cultural 

que tiene y todas esas raíces de opresión y que se ven manifestadas como libertad en una rueda de 

capoeira, digamos   el  skate  eh... ¿cómo podría   manifestar o que   que   puede  manifestar por  

medio  del  cuerpo? 

 

Participante   N 1 David: Pues   digamos   no se en términos del skateboarding  como  

cultural  o algo  así... lo que   pasa   es   que   en  términos  de skateboarding  quizás muchas 

veces va a conllevar un tema que es superación personal,  sí porque digamos que pues  aprender 

cada truco nuevo es superarse cada vez más sí, después lograr cada vez puedes tener más nivel en 

el deporte que se está practicando entonces pues sería como superación personal 

 

Investigador II (Sebastián): Excelente, listo 

¿Y   cómo  aporta   el  skate  al  desarrollo  personal?  de  usted   como  skater  

¿Qué áreas de tu vida te ha permitido desarrollar el skate a través de la experiencia? 

 

Participante   N 1 David: Pues digamos que el desarrollo personal, pues pienso que es 

algo qué está enfocado en mi personalidad sí y pues yo pienso que influye en mi digamos que al 

saber que yo tengo la capacidad de pronto de tirarme a un vacío no sé; de que  son no sé 10 

escalas Por decirlo así, saber que yo tengo la seguridad de hacer eso en algo que pues para 

algunas personas es un hobbies o algo así que pues para mí es  como un estilo de vida más que un 

Hobbies o algo así,  saber que tengo la seguridad de que voy mentalizado en hacerlo y lo logró  

hacer, pues me permite pensar que también si voy a tomar decisiones en mi vida a nivel personal 

o a nivel laboral con esa misma determinación y esa misma seguridad con la que practica el 

deporte pues así mismo voy a lograr muchas superaciones muchos logros voy a alcanzar muchas 
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cosas. Entonces digamos que la seguridad que me permite poder aplicarla no sólo esa seguridad 

que siento para hacer trucos en el deporte sino que es esa seguridad que puedo transmitir al 

momento de tomar decisiones en otra área de mi vida personal. 

 

Investigador II (Sebastián): Precisamente me gustaría saber de pronto esos aportes que 

le   ha dado  el  skate a  usted en su forma de pensar si, digamos  nos  podría comentar alguna 

experiencia que sea llevada al día a  día digámoslo así 

 

 

Participante   N 1 David: Pues digamos que la constante lucha en el Transmilenio, de 

pronto la lucha que pueden tener las personas pues en ese momento que pues que yo lo tenía que 

enfrentar todos los días sí,   digamos que es como cuando uno sale con su patineta en la calle es 

enfrentarse al asfalto uno sale al trabajo todos los días es enfrentarse al pueblo y es como 

avalanchas de personas no no sé jajaja 

Investigador II (Sebastián): Y para decisiones no se cosas así 

 

Participante   N 1 David: No Pues digamos que por ejemplo como tener la 

determinación de que voy llegando y que ya casi va a arrancar y ya va lleno  y es   como o me 

monto o me monto,   montémonos es cómo me le tiró a estas diez escalas pues me le tiro Jaajaja. 

 

Investigador II (Sebastián): Bueno eh... teniendo en cuenta la entrevista que hemos 

tenido y todo eso eh, digamos como tal ¿para usted que es la experiencia corporal, que entiende 

usted  por  experiencia corporal? 

¿Para ti, que es experiencia corporal y como lo puedes vincular a la práctica del Skate?  

Participante   N 1 David: Experiencia corporal,  Pues digamos que eh...pues no sé o 

puede ser algo que va atado como a la capacidad de expresar digamos las cosas como persona 

como con su cuerpo no sé, pues de pronto como eh...no sé pues digamos como las personas que 

también hacen malabares o cosas así,  no como el pronto los bar tender cómo les bar tender que 

ellos digamos que al hacer sus actividades corporales también están siempre como con una buena 

sonrisa y un buen gesto entonces digamos que es la capacidad  para hacer las cosas como con 

esos buenos gestos en cuanto a corporales el cuerpo no digamos que la capacidad de que nuestro 
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cuerpo se pueda expresar de x o y manera. 

 Entonces la experiencia corporal, experiencia del cuerpo,  es como digamos que yo 

pienso que, qué yo que pienso que es la Jajaja que es la experiencia corporal,  la capacidad de 

expresar con nuestro cuerpo,  pues hacer cosas con nuestro cuerpo. 

Por ejemplo,  pues en el eskateboarding...  digamos que puede ser algo que se tenga que  

ver en un momento como un torneo,  si,  de pronto uno es lo mismo no patinar patinar normal por 

la calle, patinar normal en el barrio con los amigos de la cuadra, hacer trucos normales subir 

algún spot hacer barandas o escalas o cosas así por el estilo que de pronto estar en un torneo,  

entonces no se me parece que la experiencia corporal la podría atar  a cómo actuamos de pronto 

los skaters en el momento de participar en un torneo,  en como nos expresamos al momento de 

hacer un truco frente a cientos de miradas de personas y como el sonidos y ruidos  y el ambiente 

y otras personas pues haciendo lo mismo que  uno y todos pues participando de un premio, si.  

Entonces de pronto que si uno no es una persona que ha estado como en torneos o cosas así y no 

ha tenido experiencia pues cuándo va a salir por primera vez al ruedo y ve todas esas personas y 

uno puede que sea muy bueno haciendo muchas cosas cuando está con sus amigos cuando está 

por ahí en el barrio de parche pero en ese momento simplemente si no puede no sabe cómo 

expresar da vuelta pues no pudo y no sirve de nada tener buenas habilidades si no tienes bien 

desarrollado tu experiencia corporal pienso yo 

 

Investigador II (Sebastián): Muy acercado a lo que nosotros   estamos mirando... de   

hecho quería digamos  comentarle un poco sobre lo que   estamos trabajando y es que estamos 

mirando  el  cuerpo, estamos   estudiando  el  cuerpo  no  como  dice ese  objeto  que   se  mueve 

si y que está compuesto  de  sistemas   y de esto, sino a mas allá de   eso  que también  siente, que  

también  se   emociona que   tiene una  historia, que   tiene unas  motivaciones del porque hace   

las   cosas si  me  hago entender. Entonces   eh digamos  enfocándolo a eso y teniendo en cuenta 

la   experiencia   corporal  la   vemos   desde   el lado  de   como  ese  cuerpo que   siente  y  se  

manifiesta y comunica si  eh a través   de   su  experiencia  corporal si, entonces me  gustaría 

seguir   con  esta  pregunta y es ¿consideras que los skaters tienen las mismas experiencias 

corporales o son diferentes? y si son  iguales  o  diferentes ¿Por qué? 

Participante   N 1 David:   A las de quien diferentes a las   de quien  
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Investigador II (Sebastián): Digamos su experiencia es igual a la de otro skater, ven 

igual el skate.  

Participante   N 1 David:   No lo que pasa es   que digamos que va más en, yo lo vería 

como emm que   tanta   determinación  tienes tu para hacer  tal  cosa  sí, entonces   digamos   que  

por ejemplo yo puedo  tener   26 años de edad pero pues de pronto a  mí  me   va   a   dar quizás  

culillo montármele   a  un varando  que   este a  unas   25 escalas   de  bajada o puede que haya 

personas que yo conozco que tienen 21 años de edad y no les de de pronto ese culillo que yo creo  

quizás  a mi me da. Si entonces   digamos  que  esa manera de verlo de pronto ya va más digamos  

la experiencia, yo pienso  que la sensación de uno estar deslizándose de un tubo de una baja de 25 

escalas pues a la velocidad que pues uno vaya, pues debe ser un sentimiento que pues no va a 

tener una misma persona que de pronto solamente se las brinquen, sí porque no hacer lo mismo 

solamente hacer un Ollie  que es un vuelo, que hacer un boardsllie  que  un  blown cosas así, 

entonces pues no sé. Pues digamos que pienso que osea ya es más de como uno lo vea, va mas de  

qué tan arriesgado va a ser lo que tú hagas, si vas a hacer una vaina pues putamente loca pues vas 

a sentir algo que solamente lo vas a sentir pues tú nadie más. 

 

Investigador II (Sebastián): Digamos ¿cuál es   su motivación para hacer  skate? Osea  

usted  por que lo  hace  

¿Qué te motivó a practicar skate? y ¿Hoy qué te motiva? 

Participante   N 1 David: No, Superación pues como lo que hablamos ahorita es muy 

vacano es una chimba, Pues uno sé se divierte mucho uno la pasa muy vacano, la gente, el 

ambiente todo; pero pues también es muy chévere retarse constantemente si, siempre  es como un 

reto porque pues después de que usted hace un truco no es solamente ya lo hice, sino después es 

lo hice una vez pero puedes aprender hacerlo varias veces hasta que lo haga de parche y hasta que 

ya empiece a  meterle más altura, hasta que ya no solamente lo hizo sino que ya después empieza 

a practicar en vuelo,s en bajadas, hasta que le empieza a meter más cosas sí, entonces digamos 

que siempre son como retos y retos y retos entonces el día, día es solucionar retos divirtiéndose si 

es un soyes , es como eso.  

 

Investigador II (Sebastián): Pero teniendo en cuenta   su experiencia   que ya lleva   

bastantes años en esto; ¿Usted cree que sus demás   compañeros eh sienten lo mismo o tiene   

Comentado [a190]: 3M Dimensión: S-T , SRCM y SRO 

Comentado [a191]: 3M Dimensión: S-RCM 

Comentado [a192]: 3M Dimensión: S-RCM 



160 

 

otras motivaciones? 

Participante   N 1 David:  No Yo pienso que el sentimiento de todos los skaters 

principalmente es como la diversión y en esa diversión pues digamos  las nuevas cosas que 

vamos descubriendo si de pronto pues no sé de pronto sea un pensamiento muy mío ya el tema de 

superación personal si cosas así; superaciones día a día pero lo que sí  es seguro que todas las 

personas lo ven como un estilo de vida de divertirse y es sentirse libremente si de estar por ahí 

tranquilo y de moverse diferente a las demás personas, entonces pues no sé; pienso que eso es un 

sentimiento como compartido. 

 

Investigador II (Sebastián): Y digamos ¿Porque las personas empiezan a practicar 

skate? 

 

Participante   N 1 David: Curiosidad yo pienso que de pronto siempre van a hacer o sea 

sí Pues digamos en mi caso fue como que yo que...o siempre va a ser curiosidad si, si uno ve una 

persona practicando uy tan chévere Ahí hay un sentimiento de curiosidad ¡uy después hacer eso 

cómo sería! y esas cosas, entonces  yo siempre pienso que el sentimiento para hacer cualquier 

cosa no solamente el  skateboarding es como inicialmente la curiosidad y ya después de que uno 

como que  quiere llevar esa  curiosidad a un segundo plano que es, pues voy a intentar eso a ver 

qué,  si, después de que uno ya entra en ese plan o intentar ya pues sí es lo que a uno le gusta y 

uno  ve que va como con las capacidades de uno y eso, pues uno va a seguir en eso pero pues de 

pronto si uno ve que no va, que pues de pronto no es en realidad lo que uno pensaba de cuando 

uno sólo lo veía a cuando uno empieza a practicar Entonces pues no no va hacer pero pues pienso 

que el sentimiento siempre vas a ser como una curiosidad 

 

Investigador II (Sebastián): Y ¿Cualquier persona puede hacer skate?  

Participante   N 1 David: Pues la verdad la verdad la verdad pues no, no porque pues 

digamos que cualquier persona es  algo muy general cualquier persona es cualquier persona y 

pues hay personas que tienen discapacidades físicas sí y pues estamos hablando también de la 

experiencia corporal y pues digamos que no va a ser  la misma experiencia corporal que tenga 

una persona que  se le vea patinando todos los días a la experiencia corporal que ha tenido una 

persona que vive en una silla de ruedas y también es una persona entonces si decimos cualquier 
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persona también hablamos de esas personas entonces pues pienso 

 

Investigador II (Sebastián): Y si tuviera digamos a nivel corporal digamos... 

Participante   N 1 David: Sus dos piernitas, si yo creo que   sí, cualquier persona.  

 

Investigador II (Sebastián): Sin importar la   edad tampoco  

Participante   N 1 David: sin importar la edad, Pues yo pienso que, de pronto  los   

abuelitos por el tema La osteoporosis y todo esto, no pues personas Sí pues yo creo que personas 

desde los 5 años hasta los... alguien que quiera empezar a patinar a los 50 si está bien de salud 

bien  cuidado yo creo que lo podría hacer y pues sí tiene la mentalidad,  el tema es que de pronto 

ahí se da el tema de lo que hablamos a los 50 años por curiosidad quiso practicar y pues de pronto 

no le gustó porque pues ya para su edad  pensara  que no es algo asi si, pero pues en general yo 

pienso que si  todos tienen el deseo de  que  esa de que es  para la   diversión  que es para pasarla 

vacano y que es para estar por ahí disfrutando de días soleados y el viento lo puede hacer 

perfectamente. 

 

Investigador II (Sebastián): Digamos   que ¿los   factores sociales, económicos, 

culturales Influyen en el  skate del  practicante? 

Participante   N 1 David  Pues yo  pienso que  si, los  factores  económicos pueden 

influir en la medida en que no es lo mismo patinar con una tabla pues muy vieja que tenga sus a 

las cortas muy gastadas o que pronto esté su madero vencido o algo así a patinar con una tabla 

que este nueva si no solamente hablando del madero sino pues de pronto hablando también de las 

ruedas no es lo mismo patinar con unas ruedas desgastadas que patinar con  unas ruedas nuevas al 

igual que no es lo mismo deslizar en tubos o en bordes o en   cajones con trucks nuevos que con 

trucks viejos y pues hay personas,  yo  en algún momento cuando yo patinaba pues a mí una 

tabla, pues me duraba mucho tiempo, me tenía que durar mucho tiempo pues porque no tenía 

como mucha facilidad en el inicio. Yo me acuerdo que de un momento a otro empezaron a 

patinar algunos pelados y eran pelados que fácilmente cada dos meses yo los podía ver una tabla 

nueva, si fueron personas que rápidamente pues empezaron mucho después de uno, pero pues no 

sé rápidamente  alcanzaron  un  muy buen nivel y pues ya hacían buenas cosas y pues yo pienso 

que de pronto el hecho de que uno pueda tener  como buenos accesorios para practicar su deporte 
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pues va a hacer algo que va a contribuir mucho pues a tu  evolución y a tu desarrollo como tal en 

el deporte, entonces pienso que el factor económico pues puede ser una limitante en   algunos 

casos pues por el completo desarrollo en la evolución del deportista 

 

Investigador II (Sebastián): Y digamos cuando  usted sale a   patinar, usted sale   solo  o  

siempre sale acompañado  ¿Qué haces cuando practicas solo? ¿Qué haces cuando prácticas en 

grupo? 

Participante   N 1 David:  Pues la verdad la mayoría de las veces yo siempre procuro 

salir acompañado sí,  pero pues no falta la ves que nadie quiere salir y pues uno está también que 

se da una vuelta o algo pero por lo general uno cuando pues uno ya sabe a qué parche ir cosas así 

entonces unos llegar a  tal lado a patinar y seguramente ahí va haber gente. Entonces digamos que 

no hay temas así como de videos si no puedes fácilmente uno puede llegar en un momento 

hacerse amigo de las personas que están ahí si de pronto uno no las conoce y pues terminar 

patinando   todos juntos aprendiendo, por lo general una manera de relacionarse cuando uno llega 

a un lado y pues como qué hay personas y pues uno no conoce es con un skate osea con un duelo 

si un juego que se llama Skate que pues es un duelo muy conocido entre los de skaters y pues de 

pronto uno se  hace cosas ahí...  así se empieza como a hablar a ello con la gente y después de que 

se acabe y pues el que ganó ganó y tan,  lo más seguro es que de pronto si pido una revancha y el 

otro ve que tiene  chance de respetar un poco de hacer respetar un poco su honor y pues ahí ya 

que a uno como patinando ella y queda uno como socios entonces pues sí como eso 

 

Investigador II (Sebastián): ¿Y entonces   que hace usted cuando practica Solo? 

Participante   N 1 David: No la verdad cuando yo salgo con la tabla qué voy hacer un 

tema sólo sólo de verdad así sólo la uso más como transporte como para moverme de aquí allá y 

ya, cuando va a ser un tema así de patinar patinar patinar pues siempre procuro que sea con un 

amigo y pues muy rara vez eso no terminar sólo haciéndolo siempre pues de pronto uno le va a 

tocar esperar una hora o algo así a sus hijuemadres pero pues siempre va a llegar alguien y pues 

ya uno siempre va a patinar así porque, digamos que aunque es un deporte individual  las 

operacionesy los trucos son individuales y todo lo haces tú solo, pues es un tema que pues es muy 

chévere hacer un grupo, si, cada uno está en lo suyo pero pues estamos en grupo y estamos 

compartiendo nuestras experiencias y las cosas 
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Investigador II (Sebastián): Y digamos cuando salen en grupo que cosas   hacen  

Participante   N 1 David: Patinar No es que pueden ser,  es que eso ya depende  digamos 

de lo que de lo que sea así coyotear es algo pues que es como muy de vez en cuando si y pues 

digamos que coyotear es  más que todo pues es algo que se hace después de las 10 a 11 de la 

noche porque como son cosas de velocidad, pues esas son horas en las que pues ahí hay menos 

probabilidad de una encontrarse un carro o una moto o una vaina  así y pues como son cosas de 

descenso de lomas a velocidad  pues uno va en su tabla no hay como muy buenos frenos ni nada 

por el estilo, entonces pues uno procura pues que no hayan carros ni nada de eso entonces 

digamos que por lo general cuando son parches de patinar en el día pues uno ya digamos hay 

parques por ejemplo; las flores que uno se reúne a echar chisme ahí en el asfalto hacer trucos a 

practicar cosas nuevas hay ahí unas barandas se sacan las barandas truqueamos,  a veces pues 

salimos vamos a las 127, vamos al minuto, toda la 30 al CAN, asi lugares pero pues entonces no 

pues siempre los temas son como... de... pues siempre cuando sale pues uno tiene que salir a 

poner un truco o aprender un truco nuevo sí Digamos que pues el skateboarding también se va 

moviendo un poco en pro a esas cosas  sí O sea uno siempre aprender más cosas porque pues 

siempre va estar el tema de qué pues lo chévere. Pues de pronto también son los temas de hacer el 

skate y pues el  skate  se trata de que tú tengas bajo tu manga varios trucos y cosas así pues para 

ganarle a los demás 

 

Investigador II (Sebastián): ¿Y cuando salen a andar por la   ciudad utilizan la   vía o el 

andén?  

Participante   N 1 David: Las dos, Pues sí pues uno a veces ve que pues el andén está 

muy ocupado y la vía esta  libre pues  uno  andando se salta el  andén  patinando pam pam pam 

uno coge velocidad y si uno ve que ya se va empezar a ocupar la vía pues se brinca uno el andén 

y pues ya; pues digamos  uno pues en parche ya experimentado pues uno se desplaza asi,  pero 

pues digamos personas que están inicialmente aprendiendo cosas así o que no tienen la  seguridad 

para en cualquier momento  irse a brincar un andén en la posición que sea o  en la velocidad que 

sea una circunstancia que sea,  sí pues son personas que van de pronto más en el andén y cosas 

así que cuando pueden ruedan pero pues cuando no caminan sí porque pues digamos eso es la 

otra la patineta le ofrece también esa facilidad de que pues no es tan difícil de pronto de que si 
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uno ya no quiere montar más pues  como hace por ejemplo una bicicleta si si uno quiere no 

montar más una bicicleta pues es un poco más encartadora si por decirlo así. 

 

Investigador II (Sebastián): ¿Siente algún temor o miedo al practicar skate? 

Participante   N 1 David: Pues no al practicarlo no pero pues digamos que a veces hay 

momentos en los que pues si he pensado que pues de pronto que sería muy maluco que me pasara 

algo en las piernas sí a veces pienso como  ushh marica sin mis piernas no podría como patinar 

como moverme Cómo hacer cosas así si, no lo pienso cuando estoy haciendo el deporte porque 

pues cuando estoy haciendo el deporte estoy pensando en qué voy a hacer todo lo que vaya a 

intentar hacer sí, pero pues pensando asi en cosas pailas y negativas a veces pues sí eh pensado 

como que tal uno sin una pierna o cosas así sí. 

 

Investigador II (Sebastián): ¿Eh tiene algún otro tipo de miedos aparte de ese? Digamos   

en el  momento  de  hacer  la  práctica  

Participante   N 1 David: No pues la verdad es que uno no se puede al momento de 

hacer la práctica, uno no  puede dar cabida a miedos porque pues es darse cavida a fallos, sí y 

pues uno pensar en un miedo pues es pensar que va a pasar algo tal vaina y pues fijo por usted 

estar pensando en eso pues le pasa eso sí, entonces pues digamos que yo en lo personal procuro 

pues cuando se trata de patinar hacerlo sin mente como los muñequitos. 

 

Investigador II (Sebastián): Digamos   que   ¿Qué   experiencias o aprendizajes a  tenido  

a  través   del  skate? Para usted  

¿En el skate se enseña y aprende algo distinto a las técnicas de movimiento?, ¿por qué?, 

¿Qué tipo de cosas? 

Participante   N 1 David: Experiencias  o aprendizajes eh... Pues que uno no debe 

montar en la lluvia, es muy peligroso que uno no debe coyotear en suelo húmedo porque pues es 

mucho más peligroso eh..., que la  patineta pues es muy chévere para montar pues te ayuda a des 

estresarte a dejar muchas cosas malas y todo eso; pero pues que también sirve como arma jaja si 

de pronto también eso, también es importante ser solidario con tus compañeros skaters; con 

temas de accesorios si pronto de que uno pueda tener un rodamiento de sobra a un elevador de 

sobra un shorti, a veces hasta un madero cosas así por el estilo porque pues el día de mañana uno 
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no sabe en qué momento pues lo puedan ayudar sí o cosas así entonces a veces uno ya pues uno 

va a estar cambiando constantemente de trucks o cosas así y pues van a caer esas cosas viejas 

pues que uno no sabe que muy seguramente no va a  usar y muchas veces quedan es guardadas en 

el altillo en una bolsa o cosas así y pues en ese mismo momento podría haber alguien 

necesitandolas y pues con el deseo de patinar si  y pues el tema de Skater es que también 

pensamos en las demás personas, en  que  pues si tiene el deseo de hacerlo y uno  pues puede 

porque no ayudarles 

 

Investigador II (Sebastián): Bueno para terminar, David teniendo en  cuenta   su  

experiencia cuando  usted inicio y ahorita ya, actualmente  ¿Cómo  ha cambiado la visión del 

skate? no solo  la   forma  de   ver   el  skate si  no  también la   forma como los  practicantes la 

usan y ese   tipo de  cosas  

¿Cómo  ha cambiado la visión del skate tanto positiva como negativamente y en qué ha 

cambiado? 

Participante   N 1 David: No pues digamos que pues al inicio antes de uno  meterse más 

de lleno en las cosas pues uno no piensa que puede hacer un deporte que pues pueda conllevar 

tanta adrenalina sí y que pueda ser considerado hasta extremo en la medida en que pronto pues 

por ejemplo hacer una coyoteada pues es algo extremo pues tirarse de una loma esimn un palo 

con cuatro llantas pues es algo extremo si,  entonces digamos que son cosas que uno al inicio 

cuando uno pues es una persona nueva que no tiene experiencia de las cosas y que no sabe hasta 

dónde puede llegar con ese deporte pues él no lo  va a ver así; pero pues ya después en la medida 

en qué te empiezas a tener más experiencias y más vainas y ves que puedes llegar cada vez más 

lejos y sentir más cosas y despertar más adrenalina en ti son cosas que pues ya digamos que es lo 

que va a comparar al veterano del nuevo si; el veterano de pronto ya no va a tirarse veinte veces 

de una loma no va a sentir lo mismo que el que se va a tirar por primera vez sí, entonces digamos 

que con respecto a esas cosas uno empieza a ver todo muy diferente pues digamos a cuando uno 

empezó sí, incluso a el día de hoy a cómo lo voy a ver de aquí a dos años porque pues ya  van a 

nacer un muchas cosas y ya después uno no las va a  ver igual sí. 

 

Investigador II (Sebastián): Y a cambiado su motivación  

Participante   N 1 David: No, cada   vez el deseo y  y las   ganas  de  hacer   cosas  
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mejores  y mayores, pues  entonces   así  mismo como pues el  tiempo empieza a pasar y  las  

personas   empiezan a volverse y esas vainas, empiezan a surgir responsabilidades y cosas si, y no 

se  trata del  deseo  de hacer   o  no las   cosas, sino que  simplemente   por   el tema de  las   

responsabilidades pues  no van  a  permitir  que  muchas   veces  uno pueda practicar como uno 

quisiera ai, pero  pues  yo creo  que  no como tal skater se   enamora, se  enamora completamente 

del  deporte y pues  un amor que el  skater   nunca  le  va   a  ser  infiel, esos  memes de personas   

con  corazones   rotos y llorando si, pues  es   como  una  persona   llorando  por   que   su  tabla 

se  le  rompió no  por  una  vieja   ni  nada pues  porque   tu  tabla no te va a ser infiel ni nada de 

eso, es  una persona que   se   enamora   de   verdad  se logra enamorar del  skateboarding  pero  

sabe   que  skateboarding  no  le  va  a   fallar y pues ya no va a perder   ese   amor , si  no  lo  va a 

perder entoces   es   eso, pues yo pienso que  no  a   nivel personal no, no  pienso  como  nunca   

si yo me veo como  abuelito patinando  con  mi  bastón e  impulsándome tal  cual, con  este  

chinito ( se   refiere   al  hijo que   esta con  el)  

 

Investigador II (Sebastián): Y en la   visión general del  skate en  Bogotá,  

 Participante   N 1 David: Yo pienso que, pues las personas pues digamos a nivel de 

sociedad de Bogotá hay muchas personas que hoy en día conocen del deporte ya pudiendo 

practicar en un skatePark de una, entonces que pues no tuvimos esa posibilidad entonces pues de 

entrada ellos van a encontrar algo mucho más emocionante y así mismo van a tener mucho más 

capacidad de lograr cosas mucho mejores y mucho más rápido de las que uno ha logrado si, 

entonces  digamos que esa nueva generación lo puede ver de esa manera porque ellos han 

contado con ese apoyo que la sociedad a nivel de Bogotá y eso les ha dado sí 

 

 

Investigador II (Sebastián): Y ¿cambia ese   sentimiento de motivación en el  skate? 

Participante   N 1 David: No pues es de lo que te hablaba como  de enamorarse, ellos se  

van a   enamorar, van a  conocer   de  herramientas  y  van a   a  conocer una  forma  diferente de   

enamorarse   del  skate,  siempre  va   a   ser   el tema   de  enamorarse y cuando  uno este 

enamorado  ya  no  hay  nada  que  hacer  

 

Investigador II (Sebastián): Listo David con esto terminamos las   entrevistas; no sé   si  
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de pronto  quiera   aportar  algo que   de pronto  no se   dijo o no se  pregunto   

¿Desea aportar algo que de pronto no se dijo o no se preguntó en la entrevista? 

Participante   N 1 David: No pues   yo  espero  que me haya sacado  excelente. No, no 

pues  muchas gracias a ustedes por tenerme como referente para este proyecto tan importante, no 

y pues esperamos que de pronto personas jóvenes  que quizás puedan escuchar esto y que pronto 

no estén metidos en el movimiento, que se pueda interesar más ver cómo pues como de verdad sí 

quizás parte seguridad en sus vidas pues pueden encontrar mucha seguridad en ellas por medio de 

este deporte y esta manera de vivir tan bonita como es el skateboarding, entonces pues nada 

muchas gracias a todos 420 un saludito Jajaja 

 

 

Participante  N 2  

Lugar: Parque  Alcalá 

Fecha;28/01/17 

Medio  de   Registro: Grabación  voz  Teléfono    celular 

Tiempo  de   Grabación de  los   tres   momentos: 2:49:50 

Nombres  y  Apellidos: Julio Alberto  Romero Entralge 

Edad: 51 Años 

Fecha   de   Nacimiento:17-09-1965 

Género: Masculino 

Profesión: Conductor  de   Ruta  Escolar 

Teléfono: 3159285093 

Correo Electrónico: Julio_romero_65@yahoo.com 

Dirección donde   Reside: Calle152 n 56-72 

Localidad: Suba 
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TRASCRIPCIONES 

PRIMER  MOMENTO 

Tiempo duración  entrevista: 01:01:27 

Investigador I 

Buenos   días   nos  encontramos  hoy  en  el parque   Alcalá. Hoy  27 de   Enero  del 2017  

nos encontramos ehhh con  Don Julio, El  es  un practicante  de   skate ya   desde  hace   

aproximadamente   cuantos, cuantos  años  don  Julio ... ?  

Participante   N 2:   Eh 39  años  

Investigador I 39  años , en  este  caso  nos   encontramos pues  con mi  compañero   

Sebastian,  con Don  Julio que  es   nuestro  tercer  participante  en  este  proceso  de  entrevistas 

y el  se  va   a  presentar  y  nos  va a  dar  a  conocer  un  poco mas    sobre  todo el   recorrido  

que   el  lleva   en  esta  práctica y  algunas   digamos que    algunas   experiencias de   su  vida   

en  todo lo  que   se  va  realizando durante  esta   entrevista,  entonces   Don Julio  eh  por   favor   

se  presenta  

Participante   N 2:   Ehhh, muy  buenos   días Mi nombre   es  Julio  Romero  tengo  52  

años, eh de los   cuales  los  últimos  39, perdón, si?.... 39  años  llevo  montando  en tabla ,ehh 

llevo tentativamente   39,  si …  paramos  

Investigador   N II: No No tranquilo 

Participante  N 2: sí.. 39  años  porque  sé   que llevo montando un poco más,  pero pues  

digo  39  para  dar una  fecha   o  un  estimado  a lo  que  llevo  montando,  eh  practico  ese   

deporte    me  ha  gustado desde   siempre..  lo conocí desde  muy pequeño  pero  fue  por   

casualidad 

 Investigador I: En  ese  caso  don  Julio  Actualmente  eh , usted   cuantos años  tiene,  a   

que   se   dedica. 

Participante   N 2: Eh   Bueno, yo  tengo  52  años  voy  a  cumplir  este   año,  soy  

conductor  de   ruta  escolar,  eh  tengo  una  familia   esposa ,dos   hijas y básicamente  mi  vida  

laboral  es  trabajar  en la   ruta  
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 Investigador I:  Si señor,  bueno   don  Julio  nos  gustaría  saber, ya nos contó  cuánto 

tiempo  lleva  usted practicando  el  skate   y en  el momento  toda  la   experiencia   que  usted  

lleva.  Teniendo en cuanta  la   experiencia   corporal  en  todo  ese  tiempo   que  usted  lleva 

pues  practicando , nos  gustaría  saber   ¿cómo  usted   conoció  esta  práctica? 

 Participante   N 2: Eh  esta  práctica,  la   conocí como,  digamos la  mayoría  de  

personas  que  practican algún deporte,  es  viendo  a  otros  practicar,  inicialmente  pues   lo  mío  

llego fue  más   bien por  casualidad en cuanto  a que,  inicialmente  yo  practicaba  el ciclismo,  

pero por  cuestiones  de  problema  físico  que   tuve   no  pude   seguir  practicándolo  y pues de  

cierta  manera   llegue  yo  a  montar en  tabla  en monopatín en  esa  época,  en  cuanto    a   que  

me  prestaran  un  monopatin,  empecé  a  rodarlo   y me  gusto,  ya  más  adelante  cuando  

conocí  a  otras personas   que  practicaban el mismo deporte   y ahí  fue  cuando más  me  llamo  

la  atención    

Investigador II: ¿cómo  era   el  monopatín  en  ese   tiempo? 

Participante   N 2: El  monopatín era   como  los que  hoy  llaman  bananas,  ehh más  o 

menos   en su  forma   era  muy  parecida a  las  bananas  de  hoy   en  día,  venían  en madera, 

posteriormente  pues  llego    el plástico   y ya  pues,   ahora   si si  es   el plástico, ya  después  la  

tabla   evoluciono  a  ser  un tamaño  más  grande   para  la  gente  que  practicaba   en  Estados  

Unidos lo  que   se  llama  hoy   en  día   el  boul  o las  piscinas    que  se  necesitaba   una  tabla  

mucho más  ancha  para  poder  practicar  en sus   espacios   

Investigador II: okey  

Investigador I: Don  Julio  ehh, toda  la  vida,  bueno y  desde   que usted  empezó  a  

practicar  ha vivido aquí en Bogotá o  vivió  fuera   de  la  ciudad    

Participante   N 2: No,  yo  he  vivido  todo  el  tiempo  aquí  en  Bogotá ,  si  toda  mi  

vida  he  sido  ahí  si  como  dicen  rolito    

Investigador I: Rolito,(risas)  sí  señor,  es  decir  que    la  practica  en este  caso  del  

deporte   usted  lo  conoció, o lo  empezó  a  practicar  de  iniciativa   en el barrio, de pronto  vio 

un  chico en la tabla  o  de pronto en  el colegio,  como como  fue   que  usted  se   enteró por   

decirlo  así del  deporte         

Participante   N 2: Pues  enterarme  como  tal  , fue   que  vi una  tabla,  si  ósea  un 

primo  como les  digo, traía  una  tabla y la  vi, no  es   que me  hubiera  gustado  , la   conocí  

como  tal,  como  elemento  deportivo y pues  me  monte  un  rato y  tal ,  ya   en  el  año  de  
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1978 unos amigos   que  fueron  a  Inglaterra ,  trajeron una  tabla  metálica, pues  es   curioso, 

porque   nunca   han habido  tablas  metálicas  y  la  trajeron,  la  forma  era   una  mezcla   entre  

banana  y lo  que  es  hoy  la  tabla  normal   y en su  forma,   ahí  fue  cuando  ya  digamos  me  

pegue  un poquito  al monopatín,  empecé  a   rodar   ya en  el  barrio, empecé pues  no hacer   

amistades  pero  si  ya  a  desenvolverme  más con  el monopatín     y ya   digamos   ah en  el  año  

de   1982    estando  en  el  colegio  eh........ perdón  ahí  hago  una  pausa  y  voy  un momento 

atrás , cuando yo vivía   en un barrio  en  santa barbara, por  el frente   de  mi  casa  pasaban   

unos  muchachos  de noche  montando,   yo  escuchaban  cuando bajaban   pero yo cuando  salía 

ya  habían  pasado,  si ,  ellos  ya  habían pasado, yo  sabía que  eran tablas   por el  sonido, umm, 

entonces    yo  decía pero    ¿quiénes   serán?,  ¿quiénes  serán?, nunca  logre   conocerlos. 

Ya   en  el 82  ahora   si enlazándolo  con  el 82  en  el colegio  un compañero  llevo  una  

tabla  con motor, una tabla  larga con un motor  de  dos   tiempos   y  pues  de  cierta  manera,  en 

algún momento del  tiempo     me  volví  amigo  de   él y  él   me  presento  a sus   amigos  que   

al  fin  logre  saber  que  eran  ellos   los  que  pasaban por  el frente  de  mi  casa, ahí  fue  cuando 

ya  dije   ah  no  chévere la  tabla  y lo  rico de  la  tabla, ya … cuando  ellos   me  mostraron  sus  

tabla,  eran  una  tablas  americanas las   pawell, pawell  peralta ,  me enamore  mucho  más  de  

la  tabla, osea  ya   para  mí  fue   el  gancho perfecto    para  arrancar  mi  vida   en  el  skate  en  

forma ,  como  lo  estoy  consiguiendo hoy  en  día, ya  del  78 ,  ya , acá  ya  , con eso  solamente   

haberlo  visto     ya  me  me   pegue   al deporte, posteriormente ,  el  amigo  de  la  tabla   de  

motor,  hizo una  tabla  con  vela   y  la tabla  con  vela, pues  obviamente,  nadie   ha  visto una  

tabla  con  vela , ósea  es  algo  raro y  ahí  sí, mejor  dicho  peor , mejor  y mejor  cada   día, me  

gusto más,  ya   empecé  a  correr   con  ellos,  ya   forme  mi  grupo   ehh conmigo,      como  los 

que   se  consiguen  en un  deporte    y  ya  empecé   a relacionarme  con otras  personas,            

Investigador II:  cuando usted   vio  el  skate  ¿qué  fue lo  que  lo  motivo  como tal  a 

realizar la  practica? Ósea  que  fue  eso  que   le llamo realmente la   atención y  que   dijo  esto  

fue  lo  que  me  gusto, o  que  fue  de   tantas  cosas que  le  llamo  la   atención     

Participante   N 2:  Pues   que   yo pienso  que  la  tabla   es  muy versátil  cuando  yo  vi  

una  tabla  con  motor  y  una  tabla  con  vela  , hombre  esto  es  versátil esto no  es   cualquier, 

ósea  haga  de  cuenta  cuando usted  le  pone  una  vela  a  una  bicicleta , pues  yo  bicicletas  

con  vela  no he  visto, la  tabla  tenía  un  motor y una vela     fuera   de  eso los   diseños de  las  

mismas  tablas, ósea   la  pawell  peralta, si ustedes  investiga   en internet  y ve los   diagramas   
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y los  dibujos del 82   las  tablas   Pawell son  de  calaveras  y eso, y  uno de  chino pues   se  ve, 

impacta   por que   asume   que   el  hecho  de  una  calavera  es  algo  rebelde   

Investigador I: Parece  un pirata   

Participante   N 2: Exacto  algo  así, uno  no lo  relaciona  inmediatamente  pero  eso  

atrae , si, por  ejemplo hoy  en día  los muchachos los atrae la  tabla, los  trucos, no  es  el diseño  

de  la  tabla  porque  al final  de  cuentas  la  tabla   con tanto  truco el  diseño  o  el  dibujo  que   

tiene  debajo  se  va   borrando , en  esa  época usted  le   colocaba  una   cosa  que  era  unos   

rielsitos en  plástico para que el dibujo no se dañara  y  mostrar  su tabla, era  como una   especie  

de  trofeo , hoy  en  día    le  preguntan usted   que  tabla  tiene, entonces , no  yo  tengo  una  fly, 

tengo una  simple   o tengo una   dashpud como la  mía, eh  si,  usted mira  la  marca, pero  nunca 

mira  el dibujo usted mira más  bien, en esa   época usted  miraba  más   el  diseño   , no yo  tengo  

una   Tony Alba  y el  diseño  usted miraba el dibujo, lo primero  que  usted mira, eso es  lo que   

me  llamo  la  atención  para  practicarlo  y  aparte  de   eso    la  versatilidad   de  la  tabla en  sí, 

ya más  adelante   ¿que  más  me  motivo?, pues  el  hecho  de   hacer  descensos,  bajar  la  

calera,  bajar  el nacional, si ósea esa  adrenalina    que  hoy   se  llama  el  lomboard , pero  en  

esa   época  no había  lonboard  y  eso me  motivo  mucho  más a   continuar  este  deporte, la 

adrenalina   que causaba bajar  a  girardot     en  el  89, si  osea, 87,89  bajábamos  mucho  a 

girardot , esa adrenalina de bajar del alto de la virgen a   silvania , de  silvania   a  la  bajada   de  

chinauta,  la  recta   de  chinauta,  era   espectacular  y cuando  usted  llegaba  al  alto  de  canecas  

que era antes  de  llegar  al  boquerón  queda un  poco de  curvas,  sí, eso  adrenalina  completa, si 

, era ,  aparte  de  eso que la  vía   era,  una  era  de  subida  y otra  de  bajada , el  riesgo  era   el  

doble , hoy   en  día vemos la  avenida,  la  vía   que para   Girardot,   son  una  vía   subiendo  y  

una  bajando    en  dos  carriles entonces  eso  fue  lo  que  mas me  motivo  a  montar.      

 Investigador   N I:  Para ese, digamos, se   relaciona  mucho  la  tabla por que   viene, su 

origen, como  tal  su  origen  viene   de  la  tabla   del sorf  sorfeo, precisamente en  ese  caso,  

digamos  que  con  el paso  del tiempo sabemos   que le   empezaron  a  hacer  un  tipo  de 

adaptaciones a  modificarla  para  poder llevarla   a lo , a  lo  terrestre  para  poder   desplazarse   

Participante   N 2: A  sorfear  en  concreto 

 Investigador  I: si  exacto,  En  ese  caso  Don  Julio ¿ cómo  fue ese  proceso,  o usted  

nos  puede  contar  como, como  se enseñó  el  skate en ese  momento, como  lo enseñaron,  como  

lo aprendió usted? 
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Participante   N 2: Bueno ehh, en la parte de  aprendizaje,  vuelvo  y recalco en la parte 

de  que  uno siempre  todos  los  deportes que usted hace  es  por  imitación, usted  ve  a  otros  

hacerlo y  pues usted,  la  idea  es  imitar lo  que  usted ve,   al igual  que  me  imagino  el baile,  

en el  caso  de  las artes  marciales también la  imitación  es  fundamental     para  poder llegar  a  

manejar  bien  el deporte en  el  cual  usted  está, pues  yo  aprendí  solo ,  básicamente   yo  

aprendí  solo  a manejar la tabla no  tuve  compañía alguna  , porque   tenía, me  dieron la tabla, 

me  dieron la tabla   y  aprendí  a montar  solo, ósea  a  moverme  y muchos  de  mis  compañeros 

también   aprendieron  de  esa  manera,  sin  ninguna  asesoría,  digámoslo  así,  sin ninguna   guía   

de  algún profesor, es  empírico    

 Investigador I: completamente  autónomo   podría   decirse  también  

Participante   N 2: correcto, correcto    

Investigador I:  En  ese  momento ustedes  acudían de pronto  a   algunos  videos  o  

simplemente, digamos,  se  reunían   y aprendían  entre  lo que  podían  hacer  como  grupo  o  

definitivamente era  solo individual lo  que  podía  hacer   cada  uno  

Participante   N 2:  pues  para  esa   época  tenemos  que  darnos  cuenta  que en  

Colombia  el skateboard  siempre  en los  años   80s   principios de  los  90s fue  visto como un 

deporte  de  niños ,  en  EEUU  no  tanto  porque  en...,  allá    habían...  lo  que  eran las  piscinas,  

osea   el  skateboard y  el  boul y todo  eso sus  orígenes  son,  de  que  vaciaban las  piscinas , 

hubo una   época   en  California   en que    hubo  sequias, pero  cada  casa  tenía  una  piscina ,  

las  piscinas   eran curvas,  entonces vaciaban las  piscinas   y  se  montaba  hay de esa  manera 

para   ellos   fue más  fácil ,  digamos hacer  más trucos   mientras   que  aquí   en  Colombia   

nosotros  lo  que  hacíamos  era  rodar básicamente   y no habían  trucos   como  tal,  ya  más   

adelante  con unos  compañeros  y  los  aportes  económicos   nos   fabricamos  una  rampa en  la   

alambra, una  rampa  de  madera  en la  alambra, y   hay   fue  básicamente,  no, perdón,  en la 

casa  de  un amigo  construíamos una, que  unas  jotas, un  cuarto de  rampa,  y  montábamos  y 

hacíamos   trucos. 

En chía había  un  tanque  aéreo,   que  era un  bould osea   era  una   esfera,  una  medio  

esfera, la mitad  de  una   esfera, la  parte  de  abajo y  ahí practicábamos, era  un tanque   aéreo  

tocaba  subir  como unos 30  metros  había  una  escalera,  alguien lo  vio y  dijo  vamos  a  

montar  allá,  hay empece a  conocer  el  deporte    a poder  tener  la  pericia del manejo  de  la  

tabla  en un bould  y  ver eso,  mientras  tanto  era  rodar,  en la  ciclovía  rodábamos  para  arriba, 
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para  abajo,  hacíamos   descensos   que   en realidad pues  se  necesita tener  cierto  valor,  coraje  

para  poder    descender,  pero como  trucos,   como  tal    llegaron  casi  a finales, de  los  80  más  

o menos  85, 87   ya   empezó  a  llegar lo  que  se  llama   el  ollie     ya   es  mas  destreza si ya   

muchachos ,  ya  uno  estaba mas  grandecito, venían niños  de   edad de  5 , 7  años a  montar, si 

ya  asi  es  mas  o menos   como  se  desarrolló   la  parte del  skate  aquí, no  habían profesores  

todo  era   empírico,  hacer  una  tabla,  hacer  una rampa   era  porque  alguien tenía una  revista  

que  trajo  de  EEUU   y   veían, - hombre ! Uy mire   así  se  puede  hacer  una  rampa ¡ entonces   

con el ingenio  Colombiano,  usted trataba   de  hacer   lo  que  veía  para poder montar y los  

videos eran  también muy  escasos ,  ósea   el video,  usted tenía un  video  y eso era, mejor  

dicho   la  biblia,  usted veía  un  video   y  veía  gente  tesa, y usted  ! uy que  verraquera ¡ eso lo  

motivaba   a  usted  a continuar   y  ver   si  seguía    algo más   aparte   de esto  

 Investigador II: y  no  hubo  alguien, osea   nunca hubo  personas   de  EEUU o algo  asi   

que  vinieran y  promovieran  el skate  o algo  asi  

 

Participante   N 2: Si  hubo, no se si  de pronto, si  ustedes  miran  en google si,  hubo 

una  propaganda de una  marca de  gaseosas  Postobón que  trajo  un pro lo   que  llamamos 

nosotros  los  pro,  que  monto para una  propaganda,  hizo una  propaganda  y fue  el primer  

skater que   digamos,  que  yo me  acuerde  que vino   aquí  a Colombia. sí  que medio lo  vimos, 

ya  mas  adelante en la historia  uno, unos   compañeros    con  los  cuales  yo  montaba en los  

80s   pues  vieron en el  skate un negocio  si,  montaron su propia  empresa ehh se  llamaba  la  

jungla  y  trajeron sus  tablas,  inicialmente  las  tablas   se   traían de   EEUU  como una cosa  

extraordinaria   el  primer   skateshop entre  comillas por  llamarlo  de  alguna manera    fue  un 

gringo que  traía   , el  era  piloto y traía   cosas  de   EEUU unas  tablas,  rueda, ejes    y  los 

ponia   a  la venta  en la  109  con  15  en la  ciclovía en un campero,  entonces   todo  el  mundo  

llegaba  y  eso  era fijo  que  uno  llegaba   ,  paraba  y  miraba   el  skateshop y  los  otros  

compañeros   se  dieron  cuenta   que eso era  negocio   empezaban  a  hacer  la  marca,   

básicamente  se  aprende de   esa  manera, videos muy  pocos , literatura  no  existía,  ósea  

literatura  de  tablas   son  revistas  con fotos    básicamente  y  una   que  otra  revista, para  esa   

época  no  había mayor, emmm   digamos  publicidad. 

   

Investigador I: Don  Julio  en  ese  caso, ehh  para   ese  tiempo,  ustedes hoy  en  día  
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hay unos   digamos  que     acá   en la  ciudad  de  Bogotá  y también  en Medellín  hay unos  

lugares   específicos   o los  famoso  skatepark ,  que   son lugares   específicos  para  la  práctica,  

pero  en  ese tiempo  ustedes,  digamos organizaban  sus  espacios  o se iban a desplazarse por la 

calle  ¿ cómo  se  daban los encuentros? y ¿ cómo ustedes practicaban?  

 

Participante   N 2:  Básicamente nuestros  encuentros  eran  en la   ciclovía,  ósea,  para 

nosotros   digamos una  de  las  experiencias   principales  en  ese  tiempo  era  la  ciclovía, 

porque  no se conocía  el ollie  y nos  reuníamos a lo  que  hoy en día  se llama  coyotear que  es  

básicamente rodar  por la  ciudad, si, pues  no  había  tantos   espacios ,  habían los  espacios  

pero no    habían los   trucos,  ehh  ya  como les  comentaba  empezamos, hicimos  nuestras  

rampas  y ya fue  como  un espacio nuestro  la  rampa   de  la  alambra, nos   reuníamos    y  ahí 

convergieron  bastantes  personas  de  otras  partes  de  Bogotá  que no  sabían, ósea   que  tenía   

su tabla  pero  al  igual que  nosotros  en  esa   época  no  teníamos los  espacios , porque  no  se   

tomaba  enserio ya  empezamos  a  conocer  gente  de  villas,  de  granada, kennedy, empezamos  

a conocer   gente  de  Modelia y  de  otros  lugares   empezaban  a llegar  allá, entonces   ya  no  

éramos siete   o  diez personas por  un lado  tres  por allá si no que ya empezamos  a   formar  

nuestro  propio  grupo   y encontramos  en la  rampa   de  la   alambra un espacio para el  skate,  

ya   después  los   de  villas   de  granada  hicieron lo  propio con  su  espacio, los   del minuto de   

Dios hicieron  también  lo  propio  con una  rampa,  entonces  ya no  era  la alambra,  si no ya   

era   el  minuto de  Dios, villas  de  granada    y era  básicamente   esos  tres puntos  y aparte  pues  

coyoteaban  o  corríamos 

Investigador I: ustedes  coyoteaban  en la mañana,  en  la tarde  o  en la noche  

Participante   N 2: pues... por  cuestiones  de  Educación en los  años   80s,  70s es  

importante  recalcar esa  parte  porque  nuestra    sociedad ha   sido  el  papá y la  mamá   son los  

que mandan cierto y  hay  que  obedecerles entonces  , pues  usted  llegaba  del colegio  muchos  

de  nosotros digamos  en mi caso ,  es  una cuestión muy  personal que  voy  a contar  acá,  yo 

perdí muchos  años  por andar montando  tabla por   que  para  mí  fue más importante la  tabla  

que  el  estudio y  en otros   casos  otros  compañeros  si  les  toco, pues  llegaban  a  sus casas 

estudiaban  hacían sus tareas, y eventualmente  un  sábado o  un  domingo  se  salía  a  montar, 

ehhh...... ya  después digamos del  estudio,  de  la   universidad  ya   alejo  a  mis  compañeros, 

osea  ya  la  responsabilidad de   ser   adulto,   si  lo lleva   a  uno  a    tener  su carrera  
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profesional y  desempeñarse  como  profesional  de  tal manera   que   en  el  tiempo  se   diluyo   

la  práctica,  ya no  nos   reuníamos     muy seguido  y ya  empezaron  a llegar las  nuevas  

generaciones, pero en realidad  no  tenía  un  horario,  el  horario era    fin de   semana    más  que  

todo y por las  noches muy de  vez   en cuando     

Investigador I: por  ejemplo en ese   caso  bueno,  don julio nos  cuenta,   que  cuando  

ustedes   empezaron  eran muy  autónomos  con  el tema   de  aprender  la  práctica  del  skate,   

en ese  tiempo intento  alguien enseñarlo, o  hubo digamos alguna  persona  quiso  de pronto  

darlo  a  conocer  a  otras  personas  y enseñar  o por   ejemplo actualmente  usted  en los parques   

que  observa  quien  enseña   el  skate  ¿por qué  cree   que lo enseña  y  para  que  lo  enseña?     

Participante   N 2: Bueno  la  primera  parte  de  la  pregunta,  no,  nosotros no  tuvimos   

a   alguien  que  nos enseñara, fue  empírico. Ya  la   segunda  parte  de  la  pregunta  hoy   en día  

eh...  no veo mucho   digámoslo  así  profesor   de  skate, la persona  que   está  enseñando   es  

porque   quiere   colaborarle   a  los  muchachos  eh... quiere  colaborarle  a  un muchacho  para   

que se desarrollen bien  en la parte   deportiva, pues   el  caso  que  yo  conozco que  digamos  sé   

que  enseña, sé  que hay   compañeros  esta  Juan  Davila, esta  Barragan, ellos   están  enseñando, 

enseñan  tanto  Jairo  Gutierrez  por  ejemplo   aquí en  Cedritos  estamos   cerca  las  rampas   de   

Cedritos ,  Jairo  Gutiérrez  él no  es  profesor pero le enseña    a los  muchachos a   él  le   gusta   

mucho  la  rampa a  la vertical  que llama  uno, el  enseña  de forma empírica  como  el  aprendió  

a  desarrollarse   Juan Davila  y  barran ellos enseñan  es   Bould    también enseñan calle  pero    

que  yo sepa hasta  el  momento  no se   si  son profesores   o no  como  tal  titulados,  si  como  

un profesor  si titulado, si me  entiende   

Investigador II:  Pero  tiene  escuela  de  formación o es   que  llegan  allá   y es  como  

líder   de  un grupo 

Participante   N 2: si  ahí unas Escuelas   de   formación, pero no sé exactamente  donde , 

para  ser  sincero, ahí  unas   Escuelas   de  formación   el  Dunt ( #DuntPorColombia con el cual 

hemos beneficiado a cientos de deportistas a nivel nacional, somos una ONG dedicada a l 

promocion y del deportes urbanos, la cultura y el desarrollo social, por eso seguimos trabajando 

por una Colombia mas patinable. ) está trabajando con  ese aspecto ,  Carlos Gaitan   está  

trabajando  está moviendo  la   escena  que  llama  uno por  el lado  de  la  enseñanza , esta¡ 

moviéndola   por  el lado  de  hacer  conocer  el  skate a  nivel profesional si,  que  también es  

bueno  por   que  entonces    los muchachos   si se   dan cuenta   que  esto  se   está  volviendo  en 
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un  deporte, ya   serio  como un deporte  Olímpico que  ya  es cierto,  entonces   se  motiva  a  los 

muchachos  primero  a   que  monten y segundo  se  motiva  a que  hallan  escuelas. una  de  las   

cosas     que  solicito   según tengo  entendido el  comité   Olímpico  Internacional  era  que   los  

movimientos skate  o  la  organización skate  que hubiese  en  cualquier   ciudad  para  poder  

participar  en los  olímpicos  tiene  que   estar  dentro  de  la  liga   de  skate   de  cada  país  ,  

entonces  pues  independientemente   si nos  guste  o no  el  hecho  de   que  ya   estemos  siendo  

un  deporte   Olímpico motiva  a  otros  a  generar  profesionales, por   que   esto  ya  se  volvió 

una  profesión , ha  generar  recursos, osea   que lo  vean  tomado  como que  usted  pueda  vivir   

de   esto   y que usted pueda,  si  yo  voy  a  practicar  el  deporte. En  Estados  unidos  porque  

nos lleva  tanto  tiempo  por  delante  porque , el  deporte   en  EEUU es   bien  pago , un skater   

que   se  gane  500  mil dólares  en premios,  usted  sabe que son 500 mil en pesos  hombre   sirve  

para  compararse su  casa,   su  carro, vivir  por   eso  subsistir , si, tener  su  sustento, acá   

todavía hace  falta  eso, falta   un poco de   apoyo  empresarial  y eso  

Investigador I: Y  Bueno  ya   ehh, digamos  nos puede  contar de   todo  el  tiempo  que  

lleva practicando , además  que  digamos   de  la  técnica   o en ese   caso  los  movimientos   

específicos   o los  trucos  ¿ qué más  le ha  permitido  aprender el  skate? 

Participante   N 2: Aparte  de  la  parte  física     

Investigador I: Si  señor   aparte   de  los   movimientos   técnicos  por  decirlo  así  y  el  

rodar  en  la   tabla   que  más  le  ha  permitido  que  le  ha   aportado  a   su vida  todo  el  tiempo  

que   ha  venido  practicando   

Participante   N 2: Me  ha   aportado  paz,  me ha  aportado  alegría, he  conocido  mucha  

gente,  pues  no  sé  yo  no  lo  he  visto  como  una  filosofía  como  le  comentaba   a  Sebastian ,  

a  mi  básicamente,  a mí  me ha  salvado    de  muchas  cosas  en cuanto a  partes  mentales,  si 

osea, me  ha  aportado la  paz  como  les   digo    yo, me  ha aportado la  amistad, me ha   

aportado  ehh  el  conocer, el divertirme  ehh....   es   que  en palabras  yo no  puedo   colocar  en 

realidad  todo lo  que me  ha   aportado por   que  han  sido muchas  cosas  buenas,  si  ósea, si  

digamos en  caso  de  las   artes  marciales  aportan  por  ejemplo  serenidad  cierto,  eh... El  

futbol  aporta  por  ejemplo  eh.. esa   descarga   de  energía  todo  eso  ,  el  skate   me   saca  del  

estrés,  de  la   rutina, me hace  conocer  es  liberador,  si.  es  bonito  es parte,  si  no  puedo  

describirlo en realidad  por   que   es  raro   escribir   algo  así como  hola, en  que  le   aporta   a  

usted  esto.  En la parte   física   si me ha aportado mucho no  solamente  la   agilidad,   
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resistencia,  salud,  todo  eso  porque es inherente  al   ejercicio,  en la  parte  mental    ushhh...   

es  inimaginable  lo  que  me  ha aportado      

Investigador I:  En  ese  caso,  cuando  bueno,   digamos  que  haciendo  como  un, una   

no sé  si decirle  comparación  ver  como  era  antes  de   que  no  supiera  nada  del skate,  

cuando  conoció  el  skate   que  paso,  que   sucedió  cuando  conoció  el  skate   cuando  

aprendió  el  skate. 

Participante   N 2:  pues  cuando,  antes   de  conocer   el  skate,  le  pique  al  futbol   

pero no,  ósea no  pude,  después   le  pique   el  ,  ósea   es  que   estamos  hablando  es  de   12  

años, uno a los  12  años  que, si, a  los  12  años  usted  no o 13  años   usted,  antes  de  los 13 ,  

osea  de  0  a  13  años la   experiencia  que  usted  tiene    ni en los  70s,  usted no, no es  como  

ahora   que    tiene  más  posibilidades.,  hoy le  muestran la tecnología,  cosas,   deportes  varios  

escúter, baik, bmx, todo  eso  lo  muestran  hoy  los medio, un peladito  de  12  años  hoy en  día  

puede  picarle   a  varios   deportes    que  le  llamen la   atención  ,  en  esa   época  no  había  ni  

internet, no había dos   canales   de  televisión,  no había  televisión por   cable, entonces   jugaba  

con  su  amigos  en la   calle   tapitas,  o  carritos  o     a las   escondidas  o  no se   que,  pero 

como  deporte   el  único que  había  futbol básicamente usted  no  pasaba   si no  el  futbol ya 

millonarios,  Santafé   un  clásico  en el campin  y     pare   de   contar ,  a  mi  mamá   no  le  

gustaba   el  futbol,   por   eso  fue  que  de pronto  por  imitación    yo  trate  de  picarle  al  

futbol,  el  colegio  me  dijeron - hermano   usted  no  sirve  para  esta   vaina , métase   a teatro  o  

alguna  otra  pendejada o esas  cosas   que le  llamen  a  usted la  atención,  ósea habían, en el 

colegio  teníamos   una  cosas  que   eran  electivas   digamos   teatro, expresión corporal, danza,  

música,  pintura,  futbol,  entonces   yo  dije  pues vamos  a   ensayar  con  futbol  haber  porque 

mi hermano  practicaba  futbol y pues   vamos  a ver  si le  practicamos   al  futbol    como un  

deporte  alterno    ósea   como  conocerlo,  y el  profesor   en  el  momento  me   dijo;  -  sabe   

que usted no  sirve  entonces  métase a  otra   vaina,    y  me metí  a  expresión corporal  y  me  

fue  bien,  para  qué ,me   fue bien,  pero no  tenía muchas   alternativas en cuanto a  deporte   , no 

había parku, no había escalada, no había nada    ya  hoy en  día  pues  obviamente  las  cosas  han  

evolucionado en muchos  aspectos  y  no en la   infancia  nada. 

Me  motivo  porque  me  gusto,  osea  tal vez, el  hecho  de   que   yo  tengo   cierta parte 

eh ,  yo  soy medio  Autista pues  ya  a  esta  edad  no  tanto porque si  hubiera  sido  autista  

primero   no estaria    acá si , entonces  pues   haciéndome  unos análisis descubrieron   que  yo 
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tenía  por aprendizaje  cosas  de autismo   y  la tabla   me   dio     como  que esa   soledad para 

poder   rodar  tranquilo,  si  osea,me  relajaba   mucho  más  y   todo  eso y  yo creo  que   fue una   

de  las  principales   motivadoras  para  que  cogiera  yo  la  tabla  por  esa  parte   Autista  mía 

,osea   como  hay  personas  que  tiene   problemas  de  hoy  en día  le llaman  si  es  hiperactivo   

les  recomiendan  hacer  una actividad corporal  si  o   déficit  de   atención  también les   

recomiendan una  actividad  corporal, pues  para  mi  independientemente de haber tenido como   

un conocimiento científico   en  ese  momento,  me   ayudó mucho  con  esa  parte  mental  de  mi 

personalidad   por  eso  fue   que  lo  cogí  

Investigador I: Osea eso fue  lo  que  sucedió  cuando  aprendió  skate    

Participante   N 2: Además   como  yo  comentaba  con  Sebastian hace  rato   que  el  

hecho  de  que  el futbol  es  competitivo  y  el  futbol  es  de  contacto,  si  si  yo  corro  con  los  

balones  a   guerreársela  a pelearse   el  uno  con  el otro  a   quitársela  aaaa  y  eso  a mí no  me 

gusta  me  parecía  violento, a  mi  me  parecía  violento o  hoy  en  día  es   violento,  yo veo  que  

a veces   se  pegan y  se  dan  duro   y  si  entonces   digo   no  es  lo  mío, lo  mío   es   como  la  

paz,  si me  entiende,  no es  el  gol y  que    yo  !  siii ¡ no es  lo mío  

Investigador I: lo que  le  genere como serenidad  y  tranquilidad 

Participante   N 2: Exacto,  teniendo  en cuenta  en comparación que en ese momento 

solo existía el skate ahh también existía el ciclismo, pero como les decía yo por la parte física no  

pude montar,  entonces  pues  le  ensaye  al  futbol    y  tampoco y   me   dedique   fue   a  la  

tabla, y ya   y  con  toda  la  experiencia   de  la  tabla   de  vela,  la tabla  de  motor y  todo  eso,  

eso  sí  me   atrajo aún  más  al  skate 

Investigador II:  cuando  usted  inicio  tenía  un grupo  de   amigos, digámoslo  a  así  o 

más  bien no salía  con  nadie 

 Participante   N 2: Inicialmente salía  con mi  primo porque me  prestaba la  tabla  y  nos   

turnábamos la  tabla, y después  ya   compre la   mía  entonces  ya  era   yo  solo y  tenía  una  

bicicletica   ahí  en la  casa      y  montaba  con los amigos  míos   en  bicicleta  pero ya  después 

ellos   volvieron  a   estudiar, el papá no los   dejaba  montar pues  entonces ya  yo continúe  mi 

vida solo  y continúe,  ya más   adelante con el  tiempo  ya empecé  a  conocer  como  les  digo  

más  muchachos que  montaban  por  el barrio ,  empecé  a conocer, mi iniciación  digámoslo al  

skate   fue  con mi  compañero del colegio   que  me  presento  a otros  compañeros  y  allá   

formamos  un grupo   y ya  continuamos,  aproximadamente  unas  10  personas   
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Investigador I: Es decir   don  Julio  que en  ese  caso,  el  skate  lo  vio  como una  

alternativa   que le permitía   desarrollar  a usted  sus habilidades no solamente en cuanto  a lo 

físico  o motriz   sino también en lo  personal, es   decir  le  permitió  interactuar  ser   de pronto 

un poco  más   abierto   

Participante   N 2: Correcto  eso ,si me  ayudo  bastante,  el skate me  ayudo  ya   a  

socializar ,  la  parte  social de  la  cosa, yo  no sé  si  es  que  uno , hay  si  como  dice  en la parte  

católica , Dios los  hace   y  ellos  se  juntan, pero  como que  todos   éramos locos si  me  

entiende,  ehh  los  compañeros  que   yo  tenía    diseñadores, artistas, inventores yo  era  la  parte  

cómica de  la vaina, cada  uno  tenía  y  cada  uno entre su  locura  como    que  aportaba  cosas   

al  grupo y el  grupo  lo  hacía más   agradable  si, entonces  eso fue   de  las  cosas   que    nos 

motivó  a  seguir  siendo  amigos tal  vez  eso  es  lo rico  del  skate    

Investigador I: Para  usted   don  Julio  que  tan importante  es  la   antigüedad  en el  

proceso  de   enseñanza   y  aprendizaje, en cuanto  a  la practica    

Participante   N 2: Eh...  la  antigüedad …... para  mí  no es  importante,  si lo  vemos  

como una pregunta  que me  están haciendo,  que   si  la   antigüedad  es  importante  para  la  

práctica  del deporte, ósea   digamos,  ehh en  este deporte básicamente es  el talento, uno puede  

hacer…,hay gente que   tiene   talento   y  hay  gente   que  no  lo  tiene, pero  que  el  amor   

hacia   el mismo deporte, en mi  caso  yo no tengo  talento osea, lo  mío  es  la   constancia no es   

de  talento.  Uno  puede  llevar mucho  tiempo   montando pero no tener   el talento, mientras que 

una  persona  que  tenga  el talento  puede  llevar corto  tiempo y hacer   cinco o seis  veces  más  

de  lo  que  uno  hace      en la vida   real, ósea  no  es la  antigüedad,  es   el talento  de  la  

persona,  en  esto  ahí     me  he  dado cuenta   personalmente de  que  el talento  es   el  que  

impulsa  este  deporte , porque  si  hay  talento    las generaciones  o los practicantes  ven  esa   

figura  o ese  truco  en  ese  talento  inducen a  la  persona   a montar eso  lo  que  se ve  en la 

observación   sí, no es  la  antigüedad, yo  llevo montando  39  años no tengo  el  talento pero la 

gente me  ha  visto  

 

montar , en  el momento  que  yo  conocí  a   Sebastian  fue porque él me  vio montando   

en la tabla  no  porque   yo  estuviera  haciendo  algún  truco  no      

Investigador I: coyoteando  por   decirlo  así   
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Investigador II:  Exacto o rodando  o me   vio  sentado  allá u  otras  cosa  y  le  llamo la  

atención, mas  no  fue  la  antigüedad,  si me hago  entender, no es  que ! ah ¡ yo lo  vi montado 

hace 10  años,  si  no  , pero  si por  ejemplo  él va    al parque  santander   ahí  se  va  a dar cuenta    

de  lo  que le   estoy  diciendo , hay gente   que  usted puede  ir  al  parque  santander   durante  un 

tiempo  x y usted  puede  ver   un poco  de  gente haciendo  un  truco durante   esos   cinco meses 

y  ver   que   llego otro muchacho      nuevo   a  montar  y  lo  saca   en  dos  o  tres  semanas,  si  

y decir no es  antiguo ,  empezó  a montar pero  tiene talento  es  como  en  el arte    

Investigador I: Es decir  que  es  más ,  digamos  si yo  quiero  enseñar ,  si  quiero 

aprender  skate  y  después   quiero  enseñarlo,  digamos   se   debe  más a la  disposición  a  la  

disciplina  con la   frecuencia   con la  que  yo practique    

Participante   N 2: ¿ cómo  así? osea 

Investigador I: En práctica , por ejemplo   

Participante   N 2: si sumerce   quiere   enseñar    

Investigador I: Si,  digamos  don  Julio ,  digamos  que   Don  julio  tiene   todo el  

tiempo    que lleva   de   experiencia y de pronto  le  dicen,  bueno  don  Julio  necesitamos  que  

usted  enseñe   a  ciertos niños, tenemos   presente   que  tiene   una  antigüedad   en la  práctica, 

pero usted  creería   que  de pronto    es  más   fundamental    la  practica  a  tener  presente  que 

llega  de pronto un  estudiante un  chico y que  en  dos  meses le gano  al  que llevaba   seis 

porque   tuvo mas   disposición,  mas   disciplina, mas   tiempo   en la  practica   

Participante   N 2: El  hecho  de   que  yo  enseñe,  ósea  como  le  digo  yo a  Sebastian  

primero mi  primaria....    todos los  niños   digamos  en,  viéndolo  desde  el  punto  de  la   

enseñanza   escolar,  universitario,  deportivo   hay  talentos   vuelvo  y digo , porque  recalco  la  

palabra talentos, porque  por  ejemplo  en matemáticas    hay  personas   que  conciben la  

matemática  como  un fastidio ,  cierto las matemáticas   que  jartera, pero  hay  un estudiante   

que  puede  decir la matemática    que   rico  y  están  enseñando lo  mismo  en matemáticas     al  

que  no le  gusta  como  al  que le gusta,  el profesor   está  guiando   a   ambos  muchachos   por  

el  mismo  camino sin mas  o menos   conocimiento,  con  el mismo  conocimiento, uno  puede  

llegar  a resolver  un  problema rápido   pero otro  puede   demorarse  mas   tiempo, porque   cada  

uno  aprende   a su  tiempo si  yo  voy  a  enseñar   pues  tengo  que  mirar en  qué nivel  me   voy  

a  poner   a  enseñar   ósea   el profesor  debe   ponerse,  osea   digamos  un  profesor   que  entra  

a  enseñarle   al niño de  primaria  puede   tener las  habilidades   de   enseñarle   a  los  niños     
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de  bachillerato o  de  universidad  pero  él  se   siente mejor  con  niños   de   primaria  por   que   

sabe   que  son  una  mente  que  hasta  ahora   está explorando cierto,  y eh ya un profesor   de  

universidad   está  tratando  con  gente  mayor  y no  va  a tener la   capacidad   de   enseñarle e   a  

un menor porque  no es  su  ambiente,  eso mismo  pasa   en  el  skate. 

Si  una  persona    llega  a   enseñar,  enseña   a  los  párvulos   llamémoslo  de  alguna   

manera   sea a  la  edad  que  sea ,  si  por  ejemplo  si un  niño de  5  años  quiere  aprender  

puede  venir  uno  de  10, 12  años     quiere  aprender , entonces   tengo  que mirar   en  qué  nivel  

se  va  dando,   si  yo  me   doy  cuenta   que   este  niño  hace   el  ollie   eh, eh,  eh siendo la  

base  fundamental  de   todos los trucos  el ollie se   demora mas  que  el  que   acabo  de  entrar,  

me  le   dedico más   a  esa  persona,  entonces ya,   ya  reparto  mi  tiempo   en  enseñarle   al  

que llego  como  talento si osea,  ya   empiezo  yo  a  definir por   eso  es  que   hoy  en  día para  

el  skate   se  necesitan profesores,  profesores  que   sepan montar  y profesores   que   conozcan  

las  dificultades   del  deporte ,  no  es  lo mismo  enseñar  a  patear  un  balón  que enseñar  a  

girar una tabla y no es  lo  mismo  en el caso  de   capoeira   x  movimiento    a  un  futbol  a  un  

skate, cada   deporte   tiene  su  enseñanza  y  su  profesor, en  todas las   demás   disciplinas   en 

el  deporte   en  roller  ósea  patines, en   baikers    o  en lo  que  sea   hay  profesores,  pero  en  

skate  no  hay, por  que  el  skate   nunca   se  ha  considerado un  deporte  para  adultos, el  skate   

aquí en Colombia   se ha   considerado un  deporte   de  chinos   chiquitos   cagarrutos,  perdón la  

palabra  pero  es  la verdad ,  aquí el papá  prefiere   comprarle una  bicicleta  de  300 o  400 mil 

pesos  a  un  muchacho que   comprarle  una tabla  del  mismo precio  por   que,  es   que   eso  es   

de  niños   chiquitos  si,  en cambio  si usted  se  monta   en  bicicleta   ya  es   de   adultos,  si  

pero  usted  al  skate  no lo toman enserio  que   es  lo   que  hace falta  y  por   eso  es   que  no  

hay profesores digamos   que  sepan ,  hace  poco  en  facebook estaban  solicitando profesores   

como  tal  de   skate, como  tal  docente que  sepa   de   skate,  que monte   skate    y no los hay, 

ósea  no  hay  un  profesor   de monopatín titulado y los que están  enseñando  son  empíricos que  

lo  hacen y  tiene  la  paciencia  para  enseñarle   a  un niño al  ollie, haga   esta   figura,  ruede  

tantantan   si,  por  que  es   empírico porque lo  aprendió, yo  lo  aprendí  empírico se   que  

muchos  de  nosotros   lo hemos   aprendido   empíricos  ,  si  no  hay  profesores   

Investigador I: completamente   autónomos    

Participante   N 2:  Exacto   

Investigador II: Pero  digamos,  en  ese  momento, ósea     según como  está   
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evolucionando  el skate, se  van  a formar  escuelas   de   formación    o   bueno  de   hecho  ya  

hay, cierto  según lo  que  me  has  comentado, pero  entonces   que tan importante   es  la  

antigüedad    del profesor ,  en  el  sentido  de   que  es   diferente  a  una  persona  que  enseñe 

que  lleve   dos   años  , no  se     en la  práctica,  ah  una  persona   que lleve    16   años que   de 

pronto  tenga las  mismas  habilidades, el  de   dos   años  puede  hacer lo que usted  decía  por   

que  tiene   el  conocimiento     o  talento  puede  ser tener trucos  acrobacias debido  a  su  

talento,  pero  en  el  tema   de  la   enseñanza que  tan  importante   es  la   antigüedad    

Investigador I: como  practicante    

Participante   N 2: Pues   asumo  que   debe  ser, osea   es   que  ese   es  punto  que   yo  

quiero demostrar,   no  hay  antigüedad    acá, ósea  no  hay antigüedad   aquí por   ejemplo  

cojamos   el  caso  de  los   deportistas,  los   entrenadores   de  futbol si , miremos  un Maturana      

miremos  los   entrenadores  de   cualquier, los  entrenadores  de   futbol todos   tiene  una  

antigüedad ,  pero no  necesariamente   son  talentos   del  futbol ,  si  ósea,  usted  no va  a  

comparar  a un  Maradona  con un  Pele  con  Maturana, una  cosa  es   enseñar y  otra   es  la  

práctica,  si  digamos   si    yo por  decir  algo,  yo tengo  14 años    voy aprender  Educación  

Física      en la  pedagógica,  Nacional  o  lo  que   sea    por  que   quiero  aprender   a   enseñar,  

enseñar  a la gente  Educación  Física  o cualquier  otra disciplina ,  es  más  fácil  enseñar un 

futbol que   es   como  estrategia  y  el  skate  es   diferente,  el  skate  no  es  lo  mismo,   no hay  

antigüedad    primero de  profesores   acá,  el profesor   que mas  por   antigüedad     digamos  que  

la   antigüedad   va   de  la  mano  con la   edad cierto,  si una  persona , si ósea, un entrenador   de  

futbol   puede  tener  50  años   de los  cuales  los   últimos  25 o  30  han sido  dedicados   al  

entrenamiento de   futbol pues   tiene la  edad   y  tiene  la   antigüedad,  en  el  skate  no  hay, 

osea  no hay  una  persona  que  diga  tengo  40  años  enseñando  o 30  años     y  soy  profesor, 

osea  no    sé   si  me hago  entender en esa   parte   de  la  vida,  en skate no hay por qué  no  se  

ha   tomado  algo  serio  que  hasta  ahora se   esta   tomando  enserio, entonces  la   antigüedad,  

el  talento  de  esa  persona   que   está  enseñando  es  porque  tiene   el talento  y  quiere     

pasárselo  a  los   otros  niños  mas  no  es  por  la   antigüedad   que  tenga,  si me hago  entender,  

y que  tiene la  disposición de   enseñarle  a niños   para  que  ellos  sean buenos   skaters   y que 

les  gusta   el  deporte ,  que  es   lo que necesita  este  deporte  atraer más  personas  y  que  los  

papas  cambien  la   concepción  de   que   esto  es un deporte  para  niños      porque  , 

arranquemos   de   esa  parte     si  hay  es  donde  más  o menos   yo  digo que  la   antigüedad  en  
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este  deporte  no  va  de  la mano   ósea  no  es   relevante digámoslo  así,   hasta   el momento   

Investigador I: Tendría  que   ser mas como una relación   entre  que la  persona   que  

vaya   a enseñar  haga  un  proceso  pedagógico  y  técnico   

Participante   N 2: me  parece  esa  parte   si, osea   digamos  que  la  persona  que  sea  

talento  diga yo  quiero  enseñar  y se  vaya  por   el otro lado,  digamos   yo tengo, ya  se   lo  que  

es montar  en tabla,  ahora  necesito  es  las  herramientas   para  poder  enseñar  bien,  si  me 

hago entender  osea esa   es  la parte  que me  parece  fundamental     para   este  caso, que  la  

persona  diga, bueno  listo, por  ejemplo  en mi  caso  yo llevo ya 39  años montando, hombre  

porque yo no me pongo  a enseñar entonces, necesito  las  herramientas   para  poder   enseñar      

entonces   que  hago  yo pues   estudio   algo  que   sea,  como lo que  ustedes   están  estudiando,  

aprender  esa  parte  digamos   de  lo que ustedes   saben, si  para  poder  ya  enseñar,  digamos la   

carrera   de  ustedes  cuanto  se  demora 

 Investigador I  y Investigador II: 5  años  10  semestres 

Participante   N 2: Exacto , yo  a  los  57  años  estaría yo  empezando  a  enseñar si me 

hago entender, pero la  ideas  es  que  los muchachos  de  hoy  en  día  lo  hagan,  que  conciban 

de   que deben hacer  ese  proceso inverso, yo tengo  el talento  pero  ahora necesito las  

herramientas para enseñar        

Investigador II: Y no  digamos  yo comparto  mucho lo  que usted  dice   y  más  , en el  

tema  mío  que  es  la   capoeira  hay  muchas  personas   que  son muy  buenas  para  hacer   

trucos, pero  a la hora  de   querer  enseñarle  a  otra  persona   se  le  dificulta  de pronto  porque  

no ha  tenido  las  mismas  necesidades, si no  ellos  los  sacan fácil,  si me hago  entender,  

entonces  no  ha  tenido  como  esa  progresión       para  saber   cómo  enseñar   skate  

Participante   N 2: Si  porque  en cuestión  de  carreras es  ¿para  qué  soy  yo  bueno?, 

por   decir   algo  uno  sale  de  la  universidad, perdón usted  sale   del colegio   y  lo  primero  

que  le  preguntan los  papas  a  usted  es ¿ usted   que  va   a  estudiar? si,  de   que  va   usted   a  

vivir,  a  usted  le  preguntan  siempre,  usted  de  que  va   a vivir entonces  usted   se  pone   a  

penar, usted   llega  a  decimo  y empiezan  a  llegar  los  folletos   de  las  universidades  mire,  

usted  estudie   acá,   estudie   esto y  esto, tenemos   estas   carreras ,  entonces  las  únicas  

carreras   que   a  usted   le  ofrecen  son  derecho, medicina, arquitectura , ingeniería         si  ósea  

las  más  comunes,  el  diseño  industrial, usted para  que  va   a  estudiar  diseño  industrial     si  

aquí a  usted  no le   sirve  para nada para  ser   decorador   de  interiores, usted  para  que  estudia   
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esa  vaina  y usted  que  para  que va   a estudiar  deportes  para  que   si  eso  es  una  rosca, si  

entonces.  En  EEUU   la  gama  es  mayo,  si  allá  hay  diseño  industrial, bellas  artes,  aquí 

también las   hay ,pero no  son  tan tomadas  enserio, usted  no  yo  quiero  estudiar   artes   y ! 

usted  es  que   se  va   a  poner   a  pintar  en la  calle  o que ¡  si , por   que  usted  pasa  por   el  

centro y  ve  gente  pintando en la   calle si me   entiende , ah  esto  es  lo  que  va   a hacer usted, 

pero no han visto  que  un  Gauguin , un Rembrandt o alguien arranco  siendo  si,  esta  es  la   

concepción  de  nuestra  sociedad  que  a usted  le   enseñan  primero ,  que va   a  estudiar  qué   

es  lo  que  quiere  estudiar ,  pero no  le   están  enseñando    el talento  que  usted  tiene desde  

antes   de   salir  del colegio, que  de pronto un amigo el también perdió  años     y en  el  colegio  

se  la  pasaba   pintando,  hacia   sus   cosas,  el papá   se   dio  cuenta que   el  no  era  bueno para  

estudiar  osea   que  le   toco  sacar  su  carrera      osea   su  colegio  porque,  dictaba   su norma   

en  su momento ,  saque   su  bachillera  mijo  por  favor hágale y después   dedíquese   a  lo  que,   

y él  se   dedicó  a  su  arte ,  hay  es  donde   debemos motivar  a los  papas  para  que  ayuden a 

los muchachos   a  eso,  no necesariamente  son  esas   cinco  carreras   de  toda  la   vida,  

carreras  que existen siempre en Bogotá, sino que   hay  más  opciones  el  deportes   es  bueno,  

si,  las  artes   son  buenas todo  es  bueno    pero  cada  uno  tiene  su  forma  de   ser   

 

Investigador II: Bueno  don  Julio ya  para  terminar,  Don  julio otra  pregunta  y   va 

más   enfocada  hacia la  relación  con las  otras  personas   ¿  cómo  es   esa   relación  entre 

skaters  ? digamos  como  se   encuentran  , como  se  relacionan  solo  es   skate o   tiene   otros  

momentos   de  esparcimiento   

Participante   N 2: Pues   voy  a verlos   desde  dos puntos   de  vista,  de  la  parte  

personal  pues   ehhh  en mi época  el   skate  me abrió  puertas  a   amistades  a  socializar,  a   

conocer  más  personas   a  interactuar,  he hoy   en  día con  esas  personas   que  aprendí  

obviamente  continuaron  sus  carreras  y cada  uno  hoy en dia  tiene   sus   intereses  aparte,  

ingenierías,  arquitecturas  y pues  ya  tiene   sus  grupos  de   trabajo digámoslo así.  En cuanto   

a  la  parte  profesional  de  las  personas,   en el  skate   hoy  en  día existe    más  camaradería  

igual  que la   conocimos  nosotros en un  skatepark  donde  uno de   reúne,    ehh  los  muchachos   

son mas   amables,  si  se   saludan   en la  calle   o en mi  caso  no  se   si  es  por  lo  que  soy  

viejito ,  todo  el  mundo  me  saluda, pero  yo  saludo  a   todo  el  mundo,  si  hola   hola ¡ heee !      

se   saluda,  se   está  moviendo  la mano  en  son  de y  los  muchachos   hay  veces  hay  buenos   
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skaters   y malos  skaters,  buenos   skaters  son  aquellos   que    hacen un  truco y  te enseñan  a   

hacer   el  truco,  los malos  skaters   son los   que   saben  hacer   el  truco pero lo  hacen es  para  

borrar  a  otras  personas   o  hacerlos  quedar mal,  si osea, la  parte   negativa   del  skate  es  que  

yo  se  mas   que  usted   y  yo  a  usted   le  gano, la  envida   y esa   es  la  parte   que  no  me  

gusta y n o se  relaiconan mucho  y  hay personas   que  por  lo general  la  misma  gente los   

rechaza, y  esta   el  skater  ficti  que  llaman, ficti   algo así que   es   el  skater   que   se  la  pasa   

con su tabla ,  una  tabla  bonita  pero no monta nada,  si no  que  va a   socializar, osea   que   

dice,  no  yo  hay  conozco  viejas,  hay  conozco  manes,  conozco la  drog,  hago  esto  hago  lo  

otro,  hago  la  parte negativa,  en  el  deporte existe   el  doping  cierto,  el doping  es  aquella   

sustancia   que lo hace sentir   a  usted mejor,  más  poderoso    digámoslo  así,  el  skate   no es  

ajeno  a  eso en el  skater partiendo  desde  la   idea   de  la  socialización ,  la  parte  mala  de   

skate    es   que  también nos  ven  como  marihuaneros      desafortunadamente    el  skaters  se  

ha   asociado  con la  marihuana ,  hay una  relación  muy, muy  unida,  hay gente  que  usa  la  

marihuana  para     hacer  buenos   trucos y  los  hacen    de   hecho    les   sale , pero  si usted  les  

quita  esa  droga a las  personas  el nivel  baja no  se  por qué. 

No  sé   si  en otros lados   con otras  sustancias,  en otra  disciplina   si pase  lo  mismo,  

por gque   digamos  el  doping es   una  sustancia  ilicitita  que hace  que   el  cuerpo  mejore    

para  tener  un mejor   desempeño, esa   es  la frase  correcta, la  marihuana  hace  lo mismo     es  

una   droga,  en otros  deportes   se  llamara   de  otra  manera  o sustancia y  el  desempeño  en  el  

skater  baja    si  entonces    la   relación  que   existe  en la   camaradería  se  asocia   con la  

marihuana en otros   deportes  no  es   vega  tómese   esta pepa  y  seamos  amigos no,  en la  

concepción  del  skate  los   skater  son  señalados como marihuaneros , por  ejemplo uno  va  a 

las  rampas   de   cedritos,  el  parque  Santander  en el  centro o en cualquier  otro  skate     como 

se  relaciona, hay  gente  que  va  fumar  marihuana,  porque piensan  que   todos  los   skaters   

son unos   marihuaneros  y ellos   solamente  van  a  consumir,  el  humo es  lo que llama   la   

atención de  los papas,  entonces   si  yo  estoy  aquí    somos  los  tres   cierto, y  allá   ese  niño  

que  esta  con  el  perro está  fumando  marihuana,  pero  nosotros  tres  tenemos   tablas  cierto, el  

viento  va  para   ese  lado,  el  niño  esta   fumando   nosotros  no,  el viento  pasa  y un  papá y  

una   mamá con un  niño pasan por   allá y  huelen la  marihuana, van  a  decir   esos   skaters   

son unos  marihuaneros  están fumando,  osea  si  esa   es  una  relación  que  es muy  curiosa si  , 

y  la socialización     básicamente  es  buena en  el  skate   cuando  las   cosas  y  todo todas las   
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disciplinas, todos    necesitamos   socializar,  absolutamente  todos,  todo lo que uno tenga   que  

hacer  social  es     y se  basa  en la  socialización suena  larga la  palabra  pero  es la  realidad  y  

en  del  skate  no es   ajeno  a   eso, entonces  pues  ya los  skaters   son  como  raros  en  esa  

parte,  la  gente   va   a buscar  niñas, las  niñas  van   a  buscar  manes,  unos  van  hacer  deporte, 

otros  van  a  consumir, entonces   es  una  mezcla  toda  rara   hay , pero  al final  cada  uno  se  

entiende  si cada  uno  hace   el  deber   de   entender al otro   

Investigador II: Osea  que  a pesar  de  que  están  vinculadas   varias  cosas,  también al 

tiempo  son muy diferentes, si me  hago  entender,  en  el  sentido  de  que  muchas  personas    

también practican  skate,  consumen  sustancias , pero  al  mismo  tiempo  también hay  personas   

que  así  practiquen   skate , tampoco    consumen o  van solamente  por la  practica u  otras  cosas    

 Participante   N 2: Hay personas  que,  hay  deportistas  que  consumen    y  hay  

deportistas  que no  consumen partamos   de   esas dos, el  ideal  sería   que ningún  deportista  

consumiera , yo  veo  es  skate  como un deporte    yo  no lo veo  como un  entretenimiento  ni  un 

pasatiempo , lo  veo como un  deporte.  El  deportista   que  consume   tiene  mejor   rendimiento 

y puede   sacar buenas   cosas   en el momento  que   deja  de  consumir  ya  las  cosas   cambian, 

mientras  que   el  deportista  neto  en  cualquier momento  va  a  ser   bueno, grande   pequeño  o 

mediano   en cuanto a  la   edad    va  a  ser  buen  skater si,  el otro  depende  de  la sustancia  

para  poder   ser  buen  skate   

Investigador II: Porque  nosotros  entrevistamos  ah , ah ,ah otro  skater  y el  si 

consume, y el  consume  demasiado  de   hecho ,  entonces  él  decía  que    el  consumía  por  que 

las  sensaciones, la   sensación  del  rodar se   aumentaban ,  eso eso  era  lo  que   el  

argumentaba, entonces  yo  creo  que  eso va  vinculado  a  es, pierde   como  ese  sentimiento  de  

temor     de     miedo en  el  momento  de hacer  un  truco  ,  yo  creo  que  eso también influirá  

no  

 Participante   N 2: Claro  de   hecho  el consumo de  cualquier   sustancia ,  hace   que la  

persona  sea   más  valiente entre  comillas  para hacer  cualquier   tipo de  ejercicio ya  bien  sea  

o fetaminas,  marihuana    o lo  que  usted  quiera llamarle  o  llamarse, cualquier  sustancia   que 

mejore la  capacidad   deportiva  de  la  persona  pues  lo  ven con una ventaja,  pero  el  esfuerzo  

que   genera   el   estar  en  sano  juicio es  mucho  mejor,  es  más  gratificante,  Claro  que la   

excusa   que   se  da  al  deportista   cuando  consume  es  esa,  es  una   excusa,  es  una   excusa   

que  básicamente  va   acá,  no  es  una  excusa   real , no hay nada  que  pruebe  que  una  persona  
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con  sustancias,  sea  mejor  o no   sea  mejor,  hay talentos   que  no  consumen y  son superiores, 

mientras   que  hay personas   que    consumen pero pueden  ser  talento   por  decir  algo  en el  

caso  de  los  juegos olímpicos   a usted le van hacer,  digamos   una  persona   que  consuma  una   

sustancia   de  marihuana  casi  siempre  la  relaciono  con la  Marihuana, esa  persona  sea  

puesta   ante  una  prueba  de   doping   de  una  prueba   de  doping ,  no  yo  hay  no me  meto  

por  que  , porque me  van a   decir  usted  consume si , se   cree   poderosa , se   cree  yo  puedo  

les  hago., de  hecho  en algún  momento  en mi época   de  juventud   consumía  drogas  para  

sentir lo  mismo  y  me  di  cuenta     que  en  ese  momento a  mí me  cuesta  más  trabajo hacer   

el  truco   en sano  juicio  pero  es  más  gratificante, la  droga  me  hace  sentirlo  más  fácil        

Investigador II: si claro   

Participante   N 2: Es más  fácil, pero no  por   el  esfuerzo,  sino  porque   es  más  

tranquilo, saco el olie   el  flye lo que  sea más  relajado, pero  quítele  la   droga   y   tiene   que   

esforzarse  el  doble o el  triple        

Investigador II: ¿ Usted  conoció la  droga   en el  skate  o en otro grupo social? 

Participante   N 2: No  en   otra  parte,  digamos  ya  ya  venía  con esa  bobada  mucho  

antes   de   conocer   el  skate,  digamos  yo  conocí la  droga   a los  12 años    más o menos   y  el  

alcohol,  básicamente  uno  arranca  la  vida    con  alcohol  y  droga,  pues  obviamente  sin una  

guía   o  alguien,  la  soledad  también es mala compañía, entonces   pues  conocí la  droga  y me  

di  cuenta   que la marihuana  era  buena  para  el  skate  y en realidad me  salía  buenos  trucos  y 

todo, no digo que  no, pero  cuando uno se   da  cuenta  la  droga  no lo es  todo  en la  vida y  uno 

toma conciencia, resulta   que   el  mismo  ollie   que  usted   hacía  con la   droga ya  no  es  igual  

de  fácil  que  cuando     estas   sano, entonces usted  aprecia  mas     estar  sano porque  sabe   que   

es más  esfuerzo, si  y es más  motivante y además  pues  el cuento  de   que  la   droga, digamos  

la  cuestión de  la   droga  en cuanto  al  consumo de   alcohol y drogas ilícitas es mas  bien  desde   

el punto  de  vista   de  la  familia, osea  el problema  ya  no es,  el problema  de  la   adicción  

porque  eso  ya   es  una   adicción   no es  consecuencia  del  deporte , sino es  consecuencia de  

la  familia  si osea  eso  encaja   aquí con  este,    entonces  mi familia   está  mal  yo  consumo  

alguna   sustancia    y encuentro  el  skate, entonces  uno se  mete  o la  gente   se  mete   el  gol de  

que   la   droga  es  lo  mejor eso  es  una  problemática  cultural    de  la familia,  todos  los  

problemas   son  de  la  familia, usted   se mete   el  gol  de   que yo monto  con tabla  y  de   que 

no... el problema   suyo  es  de  la  casa, no es   de  la   droga  y  el  skate   es  de  la  casa  si, 
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entonces  para   ser   skater   debo  fumar no el  hecho  es   de   que usted  viene  con un  problema    

familiar, tanto  en la  parte  del  deporte, como  en la parte   del colegio  si usted  consume  drogas   

desde  pequeño  en la  universidad   seguro  usted  no lo va   a   dejar  porque , ah no  yo  soy  

arquitecto  entonces yo me  fumo  tres  marihuanas    y  voy  a   diseñar  un  super  edificio   y  no  

sé   qué,  eso  es  un  cuento  pendejisimo  la  gente   se  mete   ese  gol porque,   yo me lo  metí    

y eso no  es   así    

Investigador I: Lo ven también es  como  un  refugio no   y al  estar relacionado con un  

deporte como  que  lo  unen, pero de  igual manera  la   droga   no  tiene   que   estar  como... 

vinculada    a la  práctica ya es   digamos  por  otro  tipo de  contextos    o  situaciones   que  vive 

la  persona , porque  al igual  son  seres   humanos , pero  de  igual manera  no  tiene   que   estar  

vinculada.   

Investigador II:  Y ya   que   estamos  hablando  de  la  relación   precisamente   entre   

skaters,  digamos  como  es  en  esos  momentos de  practica con  las  personas   que  consumen y 

las   que no , osea    fuman  en  el  mismo  espacio   o se   aíslan  

Participante   N 2: Se  fuma  en el  mismo espacio, osea   existe  la  palabra  que   se  

llama   tolerancia,  la  tolerancia   es  yo acepto  al  otro  tal  y  como  es así yo no  esté   de   

acuerdo   con  esa  persona, en el  deporte  pasa   exactamente  lo mismo,  yo  llego  a  un  

skatepark veo  gente  consumiendo y gente no, hay gente   que  no  consume entonces  tiene   su  

grupo, la  gente   que  consume  tiene su  grupo,  pero  el  que  no  consume  puede  compartir  

con  esa persona  porque   en  el  talento  pueden  encontrar algo  en  otra  persona si,  de  que   

consume si,  entonces  osea   es  una  interacción  rara  ahí , es  una interacción  que  podemos   

decir  que  es  pasable  para  todos  lo skaters., si  yo veo  al  compañero  que   está   fumando 

,pues yo no  le  voy  hacer el feo   ¡uyy nooo! por  que  nos  une  el  deporte si,  esa  es  la  

camaradería  del  deporte si y que   existe   en  el  skate. 

Finalización  primer   momento 

Continuara,,,,,  
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TRASCRIPCIONES 

SEGUNDO  MOMENTO 

31/01/2017 

Lugar: Calle152 n 56-72 Casa  de  Residencia  

Tiempo duración  entrevista: 01:09:34  

 

Investigador I: Muy buenas  noches  Hoy  31 de   Enero  del  2017 nos  encontramos   en 

el  segundo momento  o la   segunda   entrevista con  Don  Julio,  don  Julio  buenas  noches     

Participante   N 2: Muy  buenas  noches  bienvenidos   

Investigador I:  Muchas  gracias  nos encontramos   en  este  momento  en el lugar  de   

residencia  de Don  julio ,  nos  encontramos  presentes  mi  compañero  Sebastian   y quien les  

habla, y en  este momento  vamos hacer  nuestra   segunda  entrevista de   acuerdo  Don  Julio    

Participante   N 2: Si  señorita   

Investigador I:  Bueno  Don  Julio  pues teniendo  en  cuenta  como  tal, 

retroalimentando  un poco  las  preguntas   que   se  realizaron  en el primer  momento   sobre  su  

experiencia  corporal  en  cuanto a  la práctica  del  skate.  En  el  día   de  hoy  queremos   

conocer   como  es  esa  relación ehhh, personal,  en cuanto no solo  a  la  práctica  de alguna  

técnica   de  movimiento, si  no también relaciones   sociales,  con  el  espacio, con  el  

compañero  e  incluso   con  otros  practicantes desde  otros  deportes  urbanos, entonces pues   

don  Julio principalmente  quisiéramos  saber ¿   cuándo  usted practica   en  algún lugar   público  

¿Cómo son las  relaciones  con las  demás  personas que   se  encuentran  en  ese   espacio ?        

Participante   N 2: Pues   en mi caso  yo casi  no  comparto mucho, pues  primero por la   

edad  en cuanto  a  que ya tengo  bastantes   años  y  hoy en  día   el  skate  lo practican muchos  

jóvenes,  si  entonces   el  compartir   he  tenido  que compartir  con muchachos pero  no    muy  

continuo,  de   todas  maneras  en  el  momento  que   yo comparto con  ellos  el  espacio, la  

amabilidad  y  los  compartires    con los  compañeros   de  deporte  es  normal, ehh  si, nos  

apoyamos,  nos   alegramos  por   el truco  de  los  demás  eh nuestras  relaciones  nos  saludamos  

en la   calle mucho,  eso  si  uno va  por la calle   independientemente   del  lugar  se   saluda   con 

otros   skaters   y básicamente la   relación  dentro  de  los   skaters  es  de  camaradería es  de   

compañerismo por lo  general  y  es  lo  ideal  como  este  deporte , no  es,  aunque  existan  
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rivalidades  pero la  idea  por  lo  general  es  inculcar al muchacho  que  sea   mas  compañero y  

de   que  podamos  disfrutar  del momento  del  compartir y  conocernos   para   que  sea  una  

comunidad   de gente  abierta que podamos  sin  ningún  temor  demostrar  nuestras  habilidades   

 

Investigador II: Pero  digamos   ¿cuando  usted  llega   a  un  skatepark  o a una plaza 

donde  hay skaters  ehh usted? ¿ cómo lo reciben? Osea  usted  entre y ya   puede,  hay algún 

protocolo o algo  así no  se 

Participante   N 2: Si se   siguen  reglas, se   siguen  cierto  tipo  de  reglas   que  no  

están  escritas  que  es   el  Respeto , el respeto  al  turno, el  respeto  al otro   sí, no  hay un 

Manual  que  diga   no  hoy los  mayores     atacan o  los   jóvenes  o  los   que  saben mas  no, en  

cada   digamos  cada   skatepark    los   que   conozco,  cada  uno se   encarga  de  hacer   su  truco   

o quiere hacer   su  truco entonces  por  decir  algo, yo  quiero  aprender hoy  rampa  entonces me  

voy  a ir  a  la  zona   de   rampas  y me  pongo  a  practicar  con  otros, cuando ya me  canso   me   

voy  a  una   zona   digamos una  pirámide ,  unas   escalas,  un tubo  pero  entonces hay un 

respeto, digamos si yo  llego  allá y  veo  que  hay  una  fila   porque  ahí   que   respetarla   

entonces   ahí  que  seguir la  fila  saber   quién  está , ósea   si  llego  yo quien  sigue    

Investigador II: No  importa   si los  conocen o no los  conocen   

Participante   N 2: No , no importa   pues la idea  es  saludarlos pues  en mi caso  como  

le   digo  es  el  comportamiento   que  yo  veo, si  no es  que  yo  haga   truco, haga  fila   para  

hacer   truco,  sino que  es   el  respeto por  la   fila, eso me parece muy  bueno, osea  es  el  

respeto por  el lugar  del otro si, pues tal  vez  se  pueda  lanzar  uno  primero pero yo  me  mando 

primero  que   el otro, es más  estar  abeja   a  la  cosa , pero ya no es  de  que  ya  ¡ ah!  venga  yo  

le  pego   o  lo  molesto  por   que usted  no me   dejo  meter, a   su  tiempo  todo  a  su  tiempo   

porque  primero  que   todo los   trucos  son difíciles y si a  usted lo  distraen  puede  tener una  

fractura, puede  tener  un  accidente y no es  la  idea  y  tampoco   está  en buscar  pelea     

 

Investigador I:  Don  Julio  usted nos  contaba  que   que usted  digamos   que más  que  

ubicarse o encontrarse  en un  skatepark para  practicar  skate  a usted   le  gusta  collotear que  es   

desplazarse  por la  ciudad  verdad, por   ejemplo   si  usted  va  por  una  calle  o en  el  caso por   

ejemplo  de  la  ciclo  vía o  por  un andén  y  usted  ve   que  van  personas   adelante ,  usted  

como  maneja  ese   espacio  cuando  va  en  su  tabla  ¿cómo  maneja  la   relación  con esas   
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personas o por   ejemplo cuando usted  se   encuentra   en un grupo y van  por la   calle y hay más  

personas  utilizando  el  espacio    ?   ¿ cómo  son  esas   relaciones  que   se  manejan  entre 

ciudadanos   y practicantes? 

Participante   N 2: Pues  en mi caso casi  todos    por  lo  general  montamos  por la   

calle, ósea  nosotros  no, no, en  casos  muy excepcionales  uno  toma  el  anden digamos  por   

seguridad  si, pero  cuando uno monta  o  en mi caso  que  yo  monto,  yo  trato  de no utilizar  el 

espacio   del  peatón,   si por que pues  obviamente  la  tabla  es  un  elemento  que  en cualquier  

momento usted   puede  tener  un accidente o tropezarse  o  alguna  cosa y la  tabla   sale  

digamos   en  x  dirección   puede   herirle   un tobillo por  lo  general  son  los   tobillos  a  otras  

personas  , entonces  la  idea  no es  digamos   tener eh, un tipo  de   accidente con otra  persona ¿ 

por que? porque la  mala  imagen     es  para nosotros   y   yo  se   que  los  compañeros, asumo  

que la mayoría  de  los   compañeros  harán lo mismo ,  no es   empujar  al  peatón no es  empujar  

a  la  gente, no es   abrirse   paso  a la   brava sino respetando al peatón  si  hay  veces   que   coge 

la  tabla digamos  si hay mucho  problema   de   desplazamiento     pues  usted   toma la  tabla  en 

la mano  y   camina no  hay ningún problema    y cuando puede  montar  vuelve  y monta  su  

tabal  si , pero mi  relación digamos   en  este  caso     en  relación  con  el otro  con    la  otra  

persona,  como  yo monto  por  la  calle   pues trato  de  mantener   digamos, digamos la reglas  

de   comportamiento yendo por  mi  izquierda,  perdón por mi  derecha   como  un ciclista  y  

respetando  espacios   tanto  de  motos   como  de  carros,    pues  para   no  generar  riesgo  para  

la  otra  persona  ni  riesgo  para uno   

Investigador II:  y  si  digamos  los  que  andan por  la  calle  los   ciclistas ,  

motociclistas,  los  carros  como  me   dice   que   anda   por la  calle como  ¿cómo  es la   relación  

con  ellos? 

Practicante   N 2: yo  me   veo, ósea  como  persona, no como transeúnte  porque  

transeúnte  ya  es  de   a pie, si  no  como  skater  en tabla    ocupado  el  espacio  de  una  moto   

o un carro,  la  idea   es   el respeto,  osea  si  yo veo  motos  o  veo  cosas,  no es,  ahí  cierto......... 

orden  en la  vía,  por   ejemplo  el peatón      es la  persona  mas  vulnerable  en un accidente  si,  

después   viene  la   cicla, después  viene  la  moto y  después  viene  el  carro  y un  carro  grande,  

un bus, un camión  ósea  hay  unos   rangos   de   responsabilidades   en la   vía  cierto, uno  uno  

como  monopatinista   en la vía  o como  si  fuera  también una   persona   en patines,   por   que 

los   he   visto    heee  se  respeta.  El  motociclista  respeta  a  esas  personas   al  ciclista   y al  
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que  va   en patín  o  monopatín entonces  es   cuestión  de  respeto   al  desplazamiento...., pues   

se  arriesga  un  poquito  la  vida     de  cierta  manera  pero  hoy  en  día  la   sociedad  está  más  

tranquila   con  ese  aspecto  me  he  dado  cuenta   que  el comportamiento hacia  el otro tanto  de  

los  vehículos  en la  vía  como  de los  ciclistas  y  motociclistas  se  esta  llegando a  un punto  

de  tolerancia, si  de  tolerancia, ósea  yo puedo montar    siempre  y cuando  conduzca  mi  tabla 

en  este  caso  con responsabilidad   y espero  que  los   demás  hagan los  mismo.   

Investigador I:   Don  Julio  en  ese  caso,  digamos  usted   en algún  momento  ha   

salido  un  domingo  a  la  ciclo vía   en su  tabla   

Participante   N 2: Si 

Investigador I:  Y  digamos  cuando va   en  esa   ciclo ruta  viendo  que  hay   niños, que 

van personas  con sus   animalitos  que van  en  bicicleta,  digamos,  como  se  maneja,  siendo un  

espacio digamos  que   específico  para esa   actividad   y que   usted   va  en  su tabla   ¿cómo  se  

maneja? Digamos  nos  puede  contar  alguna  anécdota ,  ha  tenido  algún inconveniente   o 

siempre   se han manejado  buenas  relaciones    

Participante   N 2: Inconveniente   en la  ciclo  vía  como  tal,  viendo la  ciclo  vía  como  

un espacio  donde  la  familia  comparten niños, abuelitos, papas, mamas   si, ciclistas,   en 

patines, primero  que  todo  es  raro  ver  un monopatinista   en  la   ciclovía,  ósea   digamos  hoy  

se  ven mas los   monopatinistas  que  usan lonboard     ósea  la  tabla  larga, pero  el, el, el 

monopatinista   que  hace   el  truco   como  tal no  se  la pasa   en la   ciclovía , porque   ellos son  

de  skateparks y la  relación que   se  maneja   en  la  ciclovía  con los monopatinistas   es  de  

respeto  también, ósea  no es   que   yo me le   atreviese   al  otro    o  haga   esto  o haga lo  otro  

y, uno   tiene   que  tener  mucho más responsabilidad con la  tabla  porque,  en mi  caso me  ha  

pasado   que  he  tenido accidentes ósea  yo  no  he  tenido  accidentes  yo  fui  el  causante  de   

un  accidente en qué   sentido, ehh un  día  estaba  haciendo una  cosa   en la   calle  en la  ciclo 

vía   y perdí  el control    de  la  tabla, la  tabla  pues  obviamente  salió en una  dirección   x   y  

paso una  bicicleta  por   encima de  la tabla en,  digamos  encontraron  fuerzas diferentes  y las  

fuerzas, pues  la  tabla, la  bicicleta  paso por   encima  de  la  tabla y la  tabla  iba en un sentido y  

no  lo  puedo  describir   aquí , para   que  la  persona  que   escuche   entienda,  cambia   de   

dirección si, ósea   al  subirse  la  bicicleta   a  la  tabla    coge  la  dirección  de  la tabla  y la  

persona  cayó  al  suelo , si  me  hago  entender  más  o menos  entonces  me di  cuenta   que   

debo  tener  más  cuidado,   ósea   eso  fue  una   experiencia  personal  obviamente   que  no  
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paso  a mayores,  no  hubo  enfrentamiento  tampoco - !Ah  es que  usted  no  sé   que! no  hubo 

una  situación  de, mas  tolerancia  y no fue   algo  adrede,  que   es   diferente   cuando  usted  lo  

hace   adrede   que  cuando  es  un  accidente, obviamente   pues   a  mi  también me  vieron  caer  

y  he  tenido golpes  con otros  ciclistas, pero  si hablamos  así  desde ese  punto  de  vista,  

viendo  desde   el  punto  de  vista  de   la   ciclovía me he   dado  cuenta  de   que  los  ciclistas  

son mas   irresponsables que otras   personas,  porque  no se,  algún día   hagan  ese   ejercicio     

en  la  Boyacá    o en la  26     y se  van  a dar cuenta  que  las bicicletas  pasan   a  una  alta 

velocidad y  yo he  tenido problemas  con  ciclistas  que   en  realidan van, yo digo la   ciclovía   

es  de   esparcimiento es   de   recreación, no  es  una  pista  de   carreras entonces   yo  a veces  

he   tenido  problemas  con  ellos, porque  hombre   ustedes  van  muy  rápido,  ósea  ellos  

piensan  que si vienen  con  afán  o  van  con  afán  en la  ciclovia  no es  la  idea, osea  la  gente  

que  va   a  la  ciclovía   es a  relajarse y  hacer  su  deportes  pero  no ha  coger  a  correr  siiiii                 

Investigador I:  Y  aprovechar  el  espacio   

Participante   N 2: Exacto, entonces  es  más  que   todo  lo veo  desde   el  punto  de   

vista   de  las   ciclas,  no tanto  del  monopatín porque por que  no  existe mucho  monopatin 

yyyy  de   todas  formas el  trato  siempre  ha   sido,  se  trata  de   ser  afable   se  respeta   el  

espacio  y se  hacen  las   cosas   

Investigador I:  Don Julio usted  ¿cómo  considera   que  los  ciudadanos ven  al 

practicante   de  skate y a  la  disciplina   al  deporte ?    

Participante   N 2: Ehh el  participante   del  skate   lo  ven  como  un marihuanero , ósea 

dejémonos   de  vainas  pero  es  la  realidad,  perdónenme   que  utilice   esa  expresión  porque  

el  Skate  se ha   considerado  no un  deporte   como  hoy  en  día   si no  se  ha   considera  un  

juego  de  niños, y al  considerarse  un juego  de  niños   no le dan  el respeto  que  es sí, a 

nosotros  nos  ha  tocado pelear  o  guerrear  esa  parte  de  la  vida  demostrándole  a  los  papas 

de  otros niños, por   ejemplo yo en mi  caso siendo  ya  una  persona   de   edad,  los papas   lo 

ven  a  uno, no  perdón,  los  niños  lo  ven  a uno  como, como  raro  como ,  osea   abren los  

ojos   de  una  manera   que  ! miércoles  Mire  un  señor! que  es  de  edad montando una  

persona  con  canas  y  con barba  y  usted  que hace  montando  por la   ciclovía   lo  ven, con mi  

acción....... demuestro  a los papas     de  esos niños      que no  importa  la   edad  que  uno  tenga 

y se  puede  practicar sí, yo  siempre   que   salgo  a  montar  siempre   alguien pasa  y  lo  mira   a  

uno  o  lo felicita, le  hace   gesto    de   aprobación   y  todo, pero  desafortunadamente  es   
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estigma   que  le   dan  al skate es  de  que  es de marihuanero  por  que  como les  hablaba en  

anteriores  ocasiones   cuando usted  va  a un  skatepark, los   que  fuman Marihuana   se  hacen  

al  lado  de  los   skaters porque  piensan que los  skater   son marihuaneros, entonces  yo  estoy   

con mis pares, entonces  si  el  papa  va con  su niño   mira  que   están  fumando  marihuana,  no 

ven, no ven  el  que fuma  allá  sentado  en  el  árbol  o esta  aparte, si no  que  ven  el grupo  

entero  cierto. entonces  dicen  ¡ah no!  por   el olor  todos   son  marihuaneros  ósea  generalizan, 

no  individualizan si, siendo  que hay  gente  que  no  puede   consumir   y estar montando  ahí    

esa es una  mezcla  rara , por  eso digo  que la  parte   del  skate todavía  le falta  un poquito más   

de  desarrollo  en cuanto  a   que  se   considere   como  un deporte        

Investigador I: Esa   sería  una   de  las  razones  por las  cuales  las  personas  piensan  

que el  skate puede   ser  malo,  que   tiene mala  influencia   sobre  los  chicos, de acuerdo y 

digamos   ummm en el  caso   suyo  Don  Julio   usted,  si  tuviera  la  oportunidad  de  hablar  

con las  personas  que  no  conocen  el  deporte  de   acuerdo  a   su  experiencia  y  a  todo lo  que  

ha  vivido, usted  que  le  podría   decir  a  ellos en cuanto  a  alguna   idea  para  que  pueda  

generarse   ese  cambio  de  la  concepción  o  percepción  que  se  tiene   sobre  el practicante  y  

la  práctica  del  skate   

Participante   N 2:  Yo  les   diría   que  investigaran más  sobre  el deporte   como  tal, 

ósea   que   se   diera   cuenta   de  donde  viene   el  skate y  de que  fue  el resultado,  si  ósea   

esto es  un proceso donde,  donde  obviamente   nació  en  estados  unidos bajo  ciertas  

condiciones no de consumo   si no de necesidad por buscar un espacio, porque fue creado un 

nuevo  deporte,  ósea   salió de  la  nada   un nuevo  deporte   que   cogió  auge    y  como tal  se   

dio  si, ósea   el  skateboard  no  fue  una   cuestión  de  un  marihuanero que  se  lo  inventaron  

entonces  yo  les  diría a  las  personas  que  investigaran    sobre  el  skateboard  y hacia   dónde  

va, que  ya hoy  en día eh....... al igual  que por  ejemplo   pueden  suceder   con otro  tipo  de  

profesiones   por   que yo  considero  el  skateboard  como  una  profesión   hoy  en día   desde  el 

punto  de  vista que ya   sea  un  deporte   Olímpico le  diría a  las  personas   que miraran  eh  al  

deportista,  que  no  miraran  al  vicioso  si no  al  deportista. 

Al igual  que   en ciclismo  hay    personas  que  usan  sustancias no sicoactiva, si no  

sustancias  para mejorar  su  masa   Muscular que  no  son legales cierto, el ciclismo  podría  

considerarse  como un, osea   si  yo lo  comparo  y viendo  el  caso  de  gente   que  se  dopa, yo  

diría   que  el ciclismo  también podría  considerarse  un deporte   de   adicciones,  si  como  otros   
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deportes  el  futbol,  el  boxeo o  lo  que  sea   pueden  considerarse   deportes  de   adicciones, 

pero hay  que ver  la  parte  buena   de  los   deportes,  el  deporte  y  el  desarrollo  del  muchacho  

que   se   esfuerza  para   sacar  el truco, de mejorar  el nivel,  de  mejorarse  como persona,  ósea  

es  ver  esa  parte  del  deporte,  no  la  parte  negativa porque   todos  los   deportes tienen  su  

parte o no   todos  los   deportes,     obviamente  yo  estoy analizando pero , los deportes   donde  

se  usan  sustancias   no son  son  ilícitos, perdón  me equivoque, eh me   enrede    perdón. El  

deporte  que    utiliza   sustancias  para  mejorar las  masas   musculares   eso  es  un ilícito  para  

el mismo deporte y hace   daño  para  la  imagen  de ese   deporte   independientemente  cual  sea 

si, entonces  les   diaria  fíjese  en el deportista     y al que   quiere  salir adelante, como unas  

pesas como  lo  que usted  quiera    existe gente buena  para  todo,  me   enfocaría  en  esa  parte  

de la  conversación                                 

Investigador II: Don  julio  yyy , no  se  de pronto    hay  algún  tipo  de  vínculo o usted  

cree  que  muchas personas  practican  skate  por  algún  tipo  de   rebeldía ,  usted  sabe   que  

normalmente  las  personas   que  practican  skate  son      adolescentes  no, y están  en  su etapa   

de   rebeldía  y en  la vaina. Tiene  algo  que  ver algo  esto  o influye   en  ese  tema    de  salir,  

digamos  de    lo  tradicional, de  lo  convencional  o no tiene nada   que  ver      

Participante   N 2: Pues la  rebeldía  si de pronto  tiene   que  ver,  ósea no  sé   hasta  qué 

punto  esa  imagen  se  ha   distorsionado  .... ósea cuando  inicio  el  movimiento  de   skate  en  

EEUU..  surgieron  dos tendencias  el  skater  como  Tony  Hawk que  era  el  del  truco ,el  que   

se portaba  bien y  el no  iba   encontra  de  las  reglas,  ósea   Tony Hawk,    los  del  grupo  de  

Powell Peralta ellos   iban por la  parte   buena   de  la  vida ósea  tomaron  el  skate como, como  

arte, si  como  un arte  porque para  mi  el  skate  es  un  arte,  es  un arte  que   uno  hace   con los  

pies y  con  el cuerpo  entero también y tomaron la  parte bonita las   figura, pero también a la  

par  surgió  un movimiento  rebelde, ósea  ya  Tony  Alva    ahorita  no    preciso otros  nombres  

Tony  Alva  y otros que   tuvieron la  parte  negativa,  que  se  tatuaban, se  hacían,  que  fumaban 

todo,  eso  entonces digamos  que  la  gente  trato  de  coger  fuerza   en  esa  parte negativa,  yo 

no  sé por qué  a la gente  le  llama  la   atención   la  parte  mala de  la  vida  y entonces  ven  en 

el  skate  como  lo malo, como la  rebeldía   si  entonces   yo  soy  skater,  entonces soy  rebelde 

entonces  voy  en contra  de  las  normas yo  hago lo que  quiera, usted  no me  moleste,  porque  

piensan  que  el  skate   es   es,  pero  el  skate   también tiene  la  parte buen,  la  gente  que   que   

va  hacer   bien   va   a  truquear,hacer  las  cosas buenas sí, pero  siempre   se  tiene  asociado   
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por  lo mismo  de  las  drogas   si ósea  como  que la   droga,la  rebeldía  y  el skate van  de  la   

mano,  si  ósea  como  que hay  una  malgama  rara  de  que   se  piensa  que   el  skate  es  de 

rebeldía  entonces  yo  me pongo  el percing o  el tatuaje, me  coloco los pantalones rotos, el pelo  

largo si,  ciertas   cosas   que de  pronto  distorsionan  lo que es  en realidad  el  skate                                                         

Investigador I: Don  Julio usted  nos   decía   que  cuando los   niños lo ven  pues  

obviamente  se  sorprenden  y yo  creo  que usted  llama  la   atención,  igual  que  si  yo lo viera,  

yo  creo  que también  quedaría   asombrada  ( jajajajaj), eh..  con  esas   acciones    con  la   

acción  que  usted   tiene  que  en  el  caso  que usted   va  coyoteando  en su tabla, que  usted va 

montando y  que no va   articulado  digamos  a  ningún  tipo  de  verlo  tatuado, de  verlo  

consumiendo  alguna tipo de  droga,  con  ese  ejemplo  usted   creería   que   es  una   de  la  

formas  como se  puede  trasformar  la  manera   de  ver   el  skate   

 

Participante   N 2: Eh  incluso pues   ósea   no.... el comentario  que   voy  hacer  no  no 

es desde  el punto de  vista  arrogante, prepotente  o   que  quiera   destacarme  o   falta  de  

humildad, pero  en  realidad   ehh  si pienso  que  con mi  actuar   o  mi forma  de  montar o  lo 

que  yo hago  de  montar que  es    fue  algo  que a  mí  me gusta  hacerlo, el  hecho  de   que   yo 

lleve  montando tanto  tiempo  ehh  ha  venido  de  la  mano  con   la  aprobación  de  la  gente   

de  los muchachos más   que  todo,  aunque   hay  personas  ya   de   edad   que  pues ,  primero 

voy  a tomar,  después  continuamos   con lo  de  la  edad. Pero cuando  los  muchachos  lo  ven  a 

usted  como un  ejemplo de que   en realidad  si  se  puede  llegar  a  viejo montando ósea,  el  

hecho  de   que  ehhh,  de   que  uno  sea  un   motivante  a  uno lo enorgullece   arto, los  

muchachos  mismo le  dicen a  usted, ósea  como  le  decía  yo  la  primera pregunta  que le hacen  

a  usted ¿ usted  monta? aunque  lo  vean  con tabla  a   uno,  bueno  pues  la  pregunta  sobra 

pero,   los  niños  la  hacen por  que la  hace,  entonces  la  primera  pregunta   que  le  hacen  ¿ 

usted  monta? pues  uno  obvio, yo digo  pues  claro    yo  monto,  entonces  me   dicen y cuanto 

lleva montando; entonces  yo les  digo,  no  llevo  montando   treinta tantos   años  dependiendo  

la  época  no , uy  usted   lleva  todo eso, entonces  me  dicen  que   rico   poder llegar  a  esa   

edad,   ósea  poder  montar  toda  esas   edad    incluso una vez  un niño  me  dijo, eso  fue  el  año  

pasado  me   dijo  -  Uy  perdón  Don  Julio cuanto  lleva  montando,  entonces  he...le   dije  no 

pues   yo  llevo  treinta y ocho (38) años,  - uy  usted  lleva   toda  la   edad   de  mi  papá,  yo 

nunca  me  había  visto   que   el hecho  de  montar  toda  una vida fuera  la  vida   de  un  ser  
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humano si,  y que  fuera   el papá  de  un  niño  que  monta  en tabla  y para uno   es  motivante 

eso     que  el  niño  reconozca   que   en realidad   uno puede  volverse  un  héroe para  ellos      

sin  quererlo, ósea   yooo  llegamos, no  quiero  sonar  arrogante    ni prepotente  ni nada  de eso 

como  vuelvo  a   repetir    me   volví  disque una  leyenda,  y  yo    desde  cuando me  volví  una  

leyenda, lo  único  que  yo hago  es  montar  porque  me  gusta y  pare  de  contar   y la  gente  

cuando me ve  en la   calle,  ¡Ah Don  Julio! o  cuando  me ven montando todos  me  saludan y  

que  más, y  que verraquera cucho  que  no  sé   qué si ,entonces  para  uno  es  motivante. 

 Yo  no quise   tener   el  calificativo  de  leyenda,  porque   yo no me  considero una  

leyenda  y  a  mí  me  dicen, pero  es  que   usted   es  una leyenda  don  Julio   y  yo  digo  pero¿ 

cómo  así? Si,  por   que  es  que    usted  lleva montando y a usted  lo  conocen,  jumm pues   yo  

no  sé, no  no me   hallo ósea,  primero  que  monto  solo y  la gente me   ha visto,   ósea  yo  sé   

que  a mí me han visto  muchos  skater y  eso  es  una  referencia  para muchas  personas verbal, 

no es que   yo  he visto  a  un  chuchito  montando  por   ahí  ¡ah!   yo lo  conozco,  que no  se, 

ósea  es   como una tradición oral , pero yo no quiero , yo  nunca  me  he   considerado  un 

ejemplo en la vida, si  yo  fuera  un ejemplo  seria  el peor  ejemplo considerándome   a  mí  

mismo si, no  me   considero un buen ejemplo  a   seguir                        

  Investigador II:  Y  ¿ por qué no Don  Julio ?   

Participante   N 2 :No se, yo no sé, pero yo  no, a la gente  le  gusta  verme  montando  y  

hago  mis cosas  y  se   entusiasma  y  todo, pero no  me  he  considerado un ejemplo  a  seguir, 

no es porque  haya  sido  malo un  pablo  escobar  o  algo  así  si no  que  no,  si ósea   sí.  eh  

pero no  se   no tengo  el  truco  , no  comparto mucho,   ósea  ciertas  cosas , coyoteo más   que  

todo y la  gente  me  ve  coyoteando     y  me  reconoce , pero  no es   que   sea   un ídolo, como 

puede  llegar    Ser un   Naya   Jiuston   ohhhh un gran  skate,  si  no  me  considero  así por   eso  

digamos  no soy un buen ejemplo.  El  ejemplo  que   yo  doy  es  que    se  puede  llegar  a  viejo  

montando    y por parte  de  los  papas, por parte  de  los papas  emm... o  la  gente  adulta  (  

sonido de  fondo  perro  ladrando) 

Nosotros  vivíamos   en mirándela  y paso  exactamente  lo mismo,  con  los   residentes al  

principio les  cuesta trabajo  entender  que  hay  alguien  que  salga  en tabla,  aquí me  ven  salir   

en tabla y me  miran,  ya  después mucha  gente me conoce   porque  yo  iba   a  hacer  los 

mandados  entonces iba  en tabla  para   arriba  y para   abajo  , entonces  la  gente   ya  lo 

referencia  un poco              
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Investigador I:  Era  la  forma  de  desplazarse en la  tabla   

 Participante   N 2: Exacto, si  yo monto y  subo  aquí  a coger  Transmilenio  y  cuando  

paso por la  iglesia y están  ahí  afuera    y  miran, entonces voltean a  mirar  a  un cuchito  se  

pierden  el  sermón por andar  mirando  ,  pero  son experiencias  muy  graciosas,  pero yo  jamás  

me   considere un modelo  de  vida    o  un ídolo, ósea   yo  no, un ejemplo   a   seguir  no, incluso 

los compañeros Jaime  Buya  que   es   el  dueño  de   Fund pues   el  también  de  cierta  manera  

me  tiene  como un respeto, a   él lo  conoce  mucha  gente  y todo,  admira   que  yo monte   y él  

sabe   más   que   yo  y a  él le  han  dicho  !ola   que ha   visto     un cuchito ¡  y él  sabe   que   

soy yo. 

 

 

Investigador II: Y  los  adultos  no  han tenido  de pronto una  mala  percepción  de  

usted  en algún momento  o siempre  ha   sido bueno, pues  lo  digo  por  que   como  el skate   en 

algunas  veces  ha  sido  digamos  de  una  visión  diferente. 

Participante   N 2: con   los  adultos no   

Investigador II: siempre  ha   sido  positiva    

Participante   N 2: Siempre en la  juventud nosotros  nunca  nos   reuníamos   con  con 

personas   de   edad, ósea  no  había  motivo   para  que   de pronto  tuviéramos  tipo  de  

interacción negativa si , nosotros  respetábamos,  nos  enseñaron  en la  casa   que  hay  que  

respetar,  mijito hay  que  respetar,  si  entonces   respeta    a  sus  mayores, entonces  uno  se 

metía  en  esa  parte de la  vida  y  hay  que  respetar  a los mayores entonces  no  molestábamos  

a  las  personas  de   edad, ósea   digamos  tener   alguna   altercado  con una  persona  mayor no   

en  realidad  no he  visto  así     nada  ósea.  antes  pues  los viejitos  lo  miran  a  uno  de  arriba   

abajo  como  diciendo  y¿ este bobo qué?. 

 Investigador I: Bueno   Don julio  nos   gustaría digamos  que ,  ya   nos  habló  que todo  

de  lo  que la  gente  puede  llegar  a pensar  si, nos  gustaría  saber su  familia,  sus  amigos  y  

conocidos ¿qué  piensan o  que  dicen de  usted? por la  practica   del  skate   

Participante   N 2: pues  yo  pienso  que  digamos  mi  esposa  esta  acá,para  hacer  parte   

digamos  de   este   reportaje o de   esta historia sería  bueno  tener  un testimonio  de   ella,  si  

me  hago  entender, ósea es   como  si usted  le  pregunta   a  la  novia   del skate, por   ejemplo  

Doris  con mi  esposa,   desde   antes   de  cuadrarnos    de  conocernos yo  siempre  monte  y  
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cuando  yo la  conocí a  ella yo  iba en tabla  para  arriba  y para  abajo , entonces  ella  siempre  

ha   acompañado  ella  no  me  ha  dicho  que  no,  incluso  cuando  mi  hija  mayor, la  hija  

mayor   estaba  pues   estaba ya  embarazada  mi señora  y todo, yo era  como  falta de   

conciencia   en  cierto  punto porque  yo me  iba   a  melgar  a  montar  estando mi  señora   

embarazada   si y ella  me   acepto  así, ósea   ella  nunca me   vio,  nunca  me   dijo  no usted  no 

lo  haga  o no sé,  si  ósea   yo  salía  temprano y  llegaba  en la  noche   

 Investigador I: Dejemos  haber   que nos  cuenta  ella si,  sumerce   se  presenta  y  nos  

cuenta  un  poquito  haber que,  que  nos  puede   decir              

Acompañante   del  Participante ( Esposa):   Bueno mi  Nombre  es   Doris 

 Investigador I: Señora   Doris   acérquese    señora  Doris,  buenos nos gustaría saber,  le  

estábamos  preguntado  a  don  Julio   que  piensa  la  familia,  que  piensan los  amigos.  Sumerce   

siendo la   esposa  pues  conociendo  todas  las   aventuras   de   él  en  este caso  en la práctica   

del  skate,  cuéntenos  sumerce,  que  nos  puede  decir  desde lo que   vivió,  desde  lo  que  paso 

   

Acompañante   del  Participante ( Esposa):   Si   bueno ,  mi  nombre  es  Doris  y  soy 

la   esposa   de   Julio,   pues   desde  un principio que  empezamos   a  salir,  siempre  llevaba   su  

amiga  

 Investigador I: Su amiga  fiel  jajajaja (risas) 

Acompañante   del  Participante ( Esposa): él  siempre llegaba   y  a veces, la  tomaba  

como  trasporte si,  que   él  me  iba   a visitar  entonces  siempre   era  largo  el  camino, yo decía  

pero  como  se  va  a venir   desde   esa   lejura   a  visitar  en  tabla   y allá   llegaba   en tabla.  Un 

domingo  salía primero a  la  ciclovía  y  después  de  la  ciclovía  pues nos  veíamos    

Investigador I: Aquí en Bogotá,  los  dos  Vivian  aquí en  Bogotá  

Acompañante   del  Participante ( Esposa):  Aquí en  Bogotá   si, un poco  retirados , 

pocaso  retirados   

Investigador I: De  localidad  a  localidad     

Acompañante   del  Participante ( Esposa):  Si  más  o menos, me  preocupaba   por  

que... por  la inseguridad , por  los  carros y  uno piensa  él  está  a la   deriva,  todavía  aun en  

este momento  se cae  a  nosotros  nos  preocupa,  porque  si ya, cuando ya  salimos, ya   

estábamos  viviendo los dos, quede yo  embarazada y  pues  los  domingos  era   sagrado,  el  

salía  a   su  ciclovía y pues  no  era  que  pudiera  no  podía  decirle  no salga, porque ¿por qué? 
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tengo  yo  que  quitarle un espacio  que es  de la  persona,  el espacio de  cada  persona  hay  que  

respetarlo si,  así  que  por  ejemplo  en  mi  vida   que  me  hubiera  gustado  quien sabe  que, 

hacer  no  sé   qué   ,  no me  hubiera  prohibido,  no  prohibir  no  porque    pues  nosotros  nos  

hemos  respetado mucho en música,  todo  todo          nos  respetamos  y una  de  esas era  que   

yo  ya   estaba  de  caer   a  cama   y los  amigos  le  dijeron vamos  para  el alto del vino  y el  

alto del no se  que,  salió  muy  a  las cinco (05:00 am)  de  la  mañana   y  llego muy a  las  once   

de  la  noche  (11:00pm),   y en el periódico  del  otro domingo  salió  " Deportistas   suicidas  se  

toman las  carreteras " salieron muy  en página  pues,  todo  el  mundo  decía  virgen Santísima,  

no eso  ellos  se  veían  allá   acostados, pero  ay  si  como  dicen  encomendarse   a  Jesús  y  a  la  

virgen para   que  no les  pase  nada    y esa  práctica   la  tenia  de   salir    así  a  montar  a 

melgar,  se  iban a  la vega  y un día  también yo les   acolite    y  yo  iba  manejando y ellos  

montando ( risas).  

No pero   dime  tu  como  le  vas  a  quitar  un  deporte   porque   esto  es un  deporte y 

tener  un gusto por  el  deporte a  una  persona, no lo veo  conveniente, uno  tiene que  respetar 

los   espacios de   cada   cual      y me  gusta  le  han  echo  muchos   homenajes aquí, en 

Bucaramanga, en  Medellín y  los  amigos que  montaban con  el  reconocen, el sigue  montando, 

ellos  montan  de   vez  en  cuando, el  sigue  montando 

Investigador I:  no  y  que   impacta , no por  que  digamos  que  es  una  persona  ya muy  

adulta  o adulto  mayor  por  decirle  así   si  no que por la   edad  que   el  tiene  por  lo  general  

el  skate   se   da  solamente  en  chicos, en los mas  pequeñitos,  en los jóvenes, pero ver  una  

persona  como  Don Julio pues   en tu tabla    creería que   llama  la   atención 

Acompañante   del  Participante ( Esposa): quiere  que  le  cuente otra   anécdota, la  

otra   anécdota es  que  mi hija  tiene   su novio , venia con  el novio y  la  familia  del novio,  y el 

venia  bajando y el papá  del novio no  nos  conocía y  llega  y  le  dice  ¡ mire,  mire!  ese  viejito  

montando, y mi hija   totiada   de la   risa   llega y le  dice, pues  ese  viejito  es  mi  papa  y dijo 

perdón, causa   impacto  cuando    va  montando tabla   

Investigador I:  Bueno  Don   Julio  y en ese  caso, ósea   con  los  amigos  con lo  que  

usted inicio  en la  practica  del  skate , es   decir   si  ellos  ya   dejaron de  practicar por   ciertas   

actividades, familiares,  personales a  usted   como  le  ven  ahorita  en este  momento  sabiendo  

que  usted   continua montando tabla,  que  comentarios  le hacen ellos,   que  invitaciones                         

Participante  N 2: Pues  invitaciones  salimos  a montar  ahora 
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Investigador I: Bueno  Don Julio  sus   amigos  y  su familia que piensan  de  usted,  que  

le   dicen por la  práctica  del skate,  están asombrados   de verlo,  de pronto se  le burlan o  es  

una  inspiración para ellos,  un ejemplo una  persona   que   se  ha mantenido y  pues   que tal vez  

admiran  mucho  

 

Participante  N 2:  Pues nos  respetamos  entre   todos, que  nos   digamos  en realidad no  

nos   decimos, por   que   cada uno monta  a   su  tiempo  pero cada  uno  monta  y todos   hicimos  

parte de   los inicios   del  skate   aquí en  Colombia,  a veces  me considero un pionero con los   

compañeros  que    montamos   nos  respetamos  las  montadas… respetar  todo básicamente  

nadie   se  burla   de  nada,  apoyarnos  a  esta  edad, ya   hay  que  apoyarse, no como los  niños   

de  hoy  en  día  que  es  a borrar  al  uno  del otro, no adrede,  pero  si con los  muchachos   

celebramos que   cada  uno  haya   hecho las  cosas, nos  impulsamos  como  buenos  compañeros 

,   tanto  jóvenes  como  adultos  nos  ayudamos  pues  de   cierta  manera  admiran  que uno  este  

montando , por  ejemplo  yo , en que  se   da uno  cuenta  emmm, cuando  en  estos   años      del  

trascurso   del  monopatín uno conoce  mucha  gente, a  mi me  cuesta  mucho  trabajo 

aprenderme los  nombres   por que  son muchas las  personas  con las  cuales  he compartido  y 

cuando  yo  voy  con  ellos por  la calle  saludo  a  otra  persona y  me   dicen  - a  usted  de  

donde  los  conocen,  yo no digo, no pues  así  es   el  skate     ósea   yo  conozco aquí allá   y me  

preguntan de  ¿donde  lo conoció ? y  hace  cuanto y  no se   que,  siempre   es   eso  si, y ellos   

de  cierta manera  me   admiran es por  lo  que  yo  conozco  tanta  gente, y me  dicen uy  usted  si  

conoce   a  todo el mundo  y no es  que   yo  los   conozca   sino  que   se   acercan y me  hablan.   

El  domingo precisamente me  fui  yo  con, con unos  compañeros  con  Johan y  con  

Duglas hasta  la 76 con 24  al  skatepark y  había un muchacho  ahí  y me  puse  hablar  con  el 

muchacho  de   tu a   tu  en el skate,  entonces pues    el  hecho  de   que  maneje  digamos  el 

argot  de  los  muchachos   hace   que   pueda  tener  mas   cercanía,  entonces  a los compañeros  

ya  de   edad que les  cuesta  trabajo  digamos  relacionarse  con personas jóvenes  les  cuesta un 

poquito mas   de  trabajo, no hay una una  continuidad  histórica  en la evolución  del  skate, me   

refiere en cuanto  a   skatepark, almacenes   a marcas   digamos  yo he   estado mas  al  tanto  que   

ellos o  pues  con unos  compañeros  que  si han estado firmes ahí  y  son por   unos   dos  o  tres   

que  han estado  involucrados   a lo  largo,  ellos  también conocen las  marcas  pero por  negocio  

ósea   Jaime  es  una  persona   que  tiene  su almacén  em...  el  dueño  de otro  almacén  que  
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también monto con  nosotros gente  ya   adulta   que  ha  montado  que  se decidió por  la  vida 

hacer   su  almacén  de   skate , digamos  con  ellos si  se  entiende  uno poco  pero    digamos  

otros  compañeros   arquitectos   y  artistas   que   siguieron  su  carrera   llegar  a un  skaterpark y  

tratar  de  relacionarse  con los  muchachos  les  cuesta  mas trabajo  que  a  mi y  esa  parte   si 

me  la admiran  digámoslo así  desde   el punto  de  vista   de  poder  conversar  con los  

muchachos  de   cualquier   cosa   que tenga   que ver  con  el  skate,  otras  cosas   si ya  no.,  

emm bien  nos  respetamos   siempre   

Investigador I:  como  son.....  bueno  en  ese   caso creo  que habría   que  hacer  una 

comparación  o pues  mirar  esos  dos puntos  de  ¿ como son los practicantes  con los que  

empezó Don  Julio  y  como  ve   a  los practicantes   de  hoy  en  día   del  skate?  

 

Participante  N 2: Los  practicantes, para  poder  hacer  esa  diferenciación o hacer  una 

diferencia  entre  ambos, hay  que  ver   la  historia  del  skate y su evolución, cuando  inicie  con 

mis  compañeros, pues  era  básicamente   rodar,  rampa  ósea  una   U,  bould que llaman  

también  que  es  una  rampa y  básicamente  eran  esas  tres  cosas, si, bould, rampa y  la  calle  

mis compañeros se   quedaron ,pues  no continuaron    practicando por   sus   cosas  laborales  y  

sus  proyectos  de  vida  para   ese  momento, yo   empecé  a ver  la   evolución  desde   que salió  

el  ollie y  ya  empezaron  las  figuras , ya  empezaron  a hacer  mas   trucos , ya   empezó  a   

evolucionar  el  skate  mucho  mas  y  los muchachos  de  hoy,  son mas   de  trucos,  si  nosotros 

la  palabra   truco no  la  teníamos  en nuestro  vocabulario cuando montábamos  ósea   nosotros  

sabíamos hacer  una  figura pero no era   e truco,  para  nosotros era  la  figura ósea  girar  hacer  

girar  en  un  eje  en la  tabla   la  rampa   y  todo  eso,  eran  figuras   solo  figuras.  Ya  hoy  en 

día   se   tiene   un  truco,  ya   desde  la  parte  ya  profesional es  el  truco    y  los muchachos   

hoy  en día  ya  practican  es   solo  trucos,  el  truco  de  tal  cosa,  cada  truco  tiene  un  nombre,  

tiene   su  propia  jerga  todos  son  trucos  en ingles  pues  obviamente  por   que   el origen del  

skate  es   de   Estados   Unidos  por  lo  tanto  todos  los  trucos   son  en ingles,  básicamente  esa    

es la  diferenciación  que  tenemos  que  hacer por  la   evolución del  skate. Los  practicantes  de  

hoy yo los  veo muy bien  ¿ en cuanto  a   que? en  cuanto  a   seguridad   a  todo en conjunto 

Investigador I:  si  en general  digamos   que,  en  cuanto  a  la  práctica   como  usted  los 

ve teniendo  en cuenta  la   Evolución  que  ha  tenido,  ehh  como  cree  que  se  encuentra  la 

practica  o lo  que   Don  Julio puede  percibir      
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Participante  N 2: Pues  aspectos  positivos  desde  el punto  de vista personal la  parte   

de Autoestima   aumenta    y  en cuanto a  lo físico   tiene   todo  es  un ejercicio   que  demanda   

todo  el  movimiento  del cuerpo  completo, ósea  la  parte  física   del  ejercicio  como tal,  el  

deporte   no  es  un juego,  esto no  es ningún juego,  lo  negativo  pues por la  parte  del  

consumo, yo  diría eso  es  lo  mas negativo  del deporte  (Investigador  I: que  se  pueda  

mezclar, no va  relacionado con  el deporte pero  que  lo  vinculan)  exacto si          

Investigador  I: Como ven las   chicas, o  bueno  cuando  Don  Julio  empezó  a  practicar 

habían mujeres  practicando. 

Participante  N 2: si,  si señora   había  una   

Investigador I: ¿que  pensaban de  ella?, ¿cómo la  veían?,  ¿como  era  la  relación con  

ella?   

Participante  N 2: Pues   que  a todos  nos  gustaba  la  niña (risas)  enserio  hay  que   ser   

francos   en esa  parte, al  igual que pasa yo  creo  que nadie,  no se  pienso  que en todas  las   

áreas   del ser humano     laborales  o  estudiantiles por   que   es  básicamente  las   dos   áreas   

que   tiene básicamente   el hombre , primero uno  estudia  y luego  se  pone   a  laborar toda  su 

vida,  en los  diferentes   labores o  acciones  o  cualquier  cosa   que haga   el ser  humano     la  

mujer  es  importante  si, en  el trabajo  usted   puede  conseguir  la  novia   en  el trabajo   usted  

puede  conseguir  la  novia  o  el novio  obviamente ambos se   atraen, el  deporte   no esta  

exento   de   eso, en  el  deporte  usted no  puede... la  niña  que ,  nosotros  no la  veíamos como  

la  niña  del  deporte,  era  una  niña  bonita y hoy en día   sigue   siendo  una  mujer  bonita  

también,  y  entre nosotros  los  compañeros hoy en día  hablamos   mas   abiertamente,  en  esa   

época   era   como,  la respetábamos  mucho obviamente,  el respeto  ante   todo,  pero  ella   era  

hermana   de  un compañero  de  montar,  entonces  por   el  echo  de   ella   sea   hermana   de  un  

compañero  de  Montar como  que  frena  las   cosas pero  de  igual la  admirábamos  como  

persona tenia  talento, tenia   todo  y era  una  niña  muy talentosa  como      digo, nos  atraía   a  

todos  como,  ya  uno de  viejo  dice   se  acuerda  de   esta   muchacha  si, si ,si uy  a  mi me  

gusta  a si  pues  a  mi  también, pero  es  que  el  hermano  si, si  el  hermano , pero la  relación  

con las  mujeres en  el  deporte   en  este   caso  en  el  skate   en nuestra  infancia  y en nuestra  

adolescencia   nos   atraía y nos  fascinaba   que  la  mujer   montara   en tabla si, no era  normal 

ver  en  esa  época que  montara  tabla  (Investigador  I: Mas  o menos   que  año  era )  1982 – 

83-84 si, ya  hacia   finales   de  los  90  pues ella  ya   se   dedico  a  otras  cosas  digamos   se   
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abrió, exacto  dejo la  tabla   aparte , tiene   su tabla  y  la guarda  con mucho  cariño, (  

Investigador  I: ella   se  pego  alguna   escapadita  con ustedes en algún momento hacia, hacia  

melgar), no  ella  no era  tan  arriesgada  en  esa   época   no  era  tan extrema y  se   que  hoy en 

día  las mujeres....,  ah no  si perdón    hoy  en  día las  mujeres   son también  así muy  extremas 

pero  en  esa  época  no  ya  era  mas  plan  de  hombres, entonces  pues  una  mujer descendiendo    

entre tantos  hombres  pues  no ,  si ósea  la  parte   de  la,  del pudor   digámoslo así hacia   que 

se   quejara  la  mamá y ya  tampoco o ya  de pronto un problema  familia  o   otra  cosa entonces  

mejor  no , pero de  todas  maneras   lalalalala, ella   fue la  primera   skate que  yo conocí,  para  

mi  ha  sido la  primer   skater   de Colombia y Olga   Nicols se  llama   ella, y  que   vale  la  pena  

reconocer   el nombre  por que    hace  parte   de   esta  historia del  deporte  como  primer  mujer   

que  conozco   del monopatín     y hoy  en día  la  mujer  ha   tenido  una…¿como  se  le  

llamaría? se  ha  involucrado con  el  deporte   en mayor  cantidad que   en  el pasado… si 

tomamos  la  historia  nuestra   y la  historia  de  ahora  yo  pienso  que  la   atracción sigue  

siendo la  misma,    la   atracción  de  un  niño  skater  y  una  niña   skater  es  como  pega,  ay tan  

linda   esa  niña  entonces, empieza  el coqueteo y  la  vaina  y  si. Ósea  como  que  tampoco se  

ha,  digamos no se  ha  escapado  eso, pero la  niña  ya  tiene   el talento, tiene   el  truco,   las  

cosas  y ella  trata   de  ser  ella  por   si misma, ósea  la  mujer  como  tal  trata  de   ser  ella    por   

si misma hace  su  truco y lo demuestra,  trata  no  de  igualarse   al  hombre pero  si dar la   

seguridad   de   que   ella  puede hacer  lo  que  los   hombres   hacen, no  desde  el punto de  vista  

de  competencia de  género,  si no de  competencia consigo misma   para  poder  sacar  su  truco, 

también como  si  es  un  reto, un reto  que   ellas  mismas  se  hacen   independiente,    si  

conquistan niños  creo  que   esa  parte  no  tiene  nada   que  ver    no  se, hasta   hay  si no puedo  

decir  nada por  que  yo  no me  involucro mucho    en esa  parte, pero  si  se  que  la mujer   en el 

skate   hoy   en día  esta ocupando un lugar muy importante  en la  sociedad del  skate.            

Investigador II: ¿La  relación  entre  hombres  y mujer  como  es? 

Participante  N 2: Ósea   que  digamos   que eso  si  yo  se  lo  dejaría  a un sociólogo o  a  

un antropólogo   por   que  yo  en  realidad  no, no  puedo  definir    o  no puedo  buscar un punto 

de  si la   niña   se  haga   respetar o le  irrespeten  o yo  asumo  ósea por  lo  que   yo veo o  siento 

es que   a  la  mujer   se  le  respeta ósea  yo  no  he  visto  que   hayan agredido  a  la  mujer, o 

algo  así, que   de pronto  entre  las  chicas   se  tiran rayo  si  ósea  , comentarios  que  he  visto  

en las  redes  de   que   niñas   se   tiran  rayo  con niñas  si lo  he  visto. No he   visto  que, 
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también hay no  se, no se,  escucho o veo comentarios  de  que  la  ha , perdón la palabra, la 

piroba no  se   que   y de  un  comentario  de  un  niño, no  se  si   esta   refiriendo  a  una  niña   

skater  o no, y  entonces esa   es  la  parte   que   yo no  puedo  definir a  ciencia  cierta,  hay  algo 

muy  cierto  y es   que  entre ellas  si  se   tiran rayo  un poquito mas entre  las  mujeres,  entre  

ellas  mismas  si  se  puede tirar un poquito mas  de  rayo,  entre  los  hombres  me  parce   como  

normal  pero la  parte   femenina   si me  parece   que   se  tiran mas  rayo   con mujeres  en el  

deporte  

Investigador  I: Don Julio  usted   ¿cómo  entiende  la  competencia   en  el  skate  o  

como  la percibe,  como  cree   que   se  ha  dado y usted  como  la  vivió ?   

Participante  N 2: Yo veo  una  competencia   sana , sana   en  el   sentido   que  cada  

uno  se   esfuerza  por  lograr  su  truco   no  para   demostrarse  hacia  los  demás   que   es   el  

numero uno, si no para   demostrarse   hacia  el  mismo puede   ser  bueno  en lo  que   esta  

haciendo y le  gusta.  Si,  la  competencia  no  la   concibo  como   para   derrotar  al  otro y  me  

voy  a  sentir  orgulloso  por   eso ,  si no mas  bien la  veo  desde  le  punto  de  vista  de  la  

competencia de que  yo puedo  conmigo  mismo  y  voy  a  competir  obviamente   para   que  si  

estoy en  un mejor  nivel,  debe   haber  una   competencia   para poder  medir  ese  nivel  de  

cierta  manera  no, según  los  estándares   de  competencia  entonces,  el muchacho  se  

compromete  consigo mismo   a  sacar el primer lugar  pero lo  sacan y  se   que   de pronto  en 

otras  disciplinas  puede  pasar lo  mismo  pero  es consigo mismo,  ósea  yo   quiero  ser  bueno  

en lo  que estoy haciendo,  ósea  en el caso  del  skate, de pronto  en otras  disciplinas  yo ,  en  el  

caso  de  halterófila  y  eso  sacar mas  músculos   para levantar las  pesas   y eso, pero  el  skate  

es  el truco,  es   el  arte, ósea   es   diferente  levantar una  pesa   que  mover  una  tabla, si ósea,  

ya   es  el peso de  la  física   y la  tabla   es   el  arte , y como  arte  lo  veo  como una  

competencia  sana,  si   yo no  se y  las  artes  marciales  es   bonita , por que   es  el  movimiento  

del  cuerpo , la  armonía  y  en la tabla  pasa  lo mismo, no  es   lo mismo , en el caso  de  la  

competencia   sana,  pero por  eso  digo  yo , la  competencia   la   veo desde   el punto personal   

de  uno  mismo  con uno mismo , sin necesidad  de  borrar  al  otro, porque   existe   la 

camaradería dentro  del  concepto  del  deporte,  si ósea  la  camaradería  uno ve el tampa  para  

para , el  campeonato  de  tampa  que hacen y  dan premios   en  efectivo ósea,  no  cualquier   

cantidad, poco  dinero o mucho se   entiende,  se   suben  al  escenario y  se   apoyan unos  con 

otros  asi  sean  de   diferentes  marcas   y se   apoyan,  listo  vaya  usted  uff  le  fue  bien lo  

Comentado [a326]: 2M Dimensión: S-RCM 

Comentado [a327]: 2M Dimensión: S-RCM y  S-RO 



206 

 

saco,  si  ósea  no  es  una  competencia  de  envidias  es   de   camaradería,  digamos  chévere, lo  

saco  la  verraquera,  entonces   yo  tengo  que  pensar   que  voy hacer, no para  borar  al  otro  si 

no para , me gustaria  hacer  esto meterle  la  ficha  otro truco  aparte,  como  para   descrestar,  es   

diferentes  descrestar    que a otra  cosa. 

Investigador  I: Se  reta  así  mismo,  se   auto realiza también,  digamos que   siendo  un  

deporte individual ,  digamos  que   es   curioso por   que   se  practica  de  manera  grupal, pero  

su  practica es  individual,  no es que  pueda   llegar  a hacer   por  mi mismo ,  que  puedo lograr  

ahh superarme por   decirlo  así  en cuanto a   hacer   algún  truco  mas  mi que por   que otros  me  

den  el  crédito no. 

Don Julio   que   considera, teniendo  en cuenta   su  experiencia, l o que usted  puede  ver  

hoy en día,  con lo  que  se  publica   en  redes   sociales,  de   como  ha  tenido  un crecimiento  el  

skate ya niños  de  5  años  practicando  en  sus  tablitas, ¿usted cree que   el  skate  le  aporta   a 

la   ciudad  y a  los  habitantes ?  

 Participante  N 2: Esta   aportando ,  digamos   que  Medellín nos  lleva  digamos   que   

años  luz  con  respecto  a   Bogotá   en  que,   en  ¿que   le   aporta   a la  ciudadanía? Le   aportan  

a  los  espacios y escenarios para  practicar  el  deporte  si  ya, como  en  el  caso  de   futbol   se  

invierte  en  estadios ,en canchas  , es  mas  fácil encontrar  canchas   de  futbol 5  o  canchas   de  

futbol normal   que   skateparks y el  skate necesita  su  espacio , nosotros  digamos   que   somos  

los vándalos  del urbanismo, por   que  vemos  en la   calle  un lugar donde  poder  montar , pero 

de  cierta  manera   se   destruye digamos  el  inmobiliario, o las  cosas   que  el  gobierno  hace   

o otras  personas  hacen si, por   ejemplo  los  andenes  pueden romperlos    con sus  tablas  e  

dañar bancas,  hay  si no  aporta si ósea  por   que   el  skater  lo  ven como  un  obstáculo   y la  

gente   del común lo  ve,  como  en  el  caso  de  una  banca   en un  parque  lo ve  como  un sitio 

para   sentarse  para  tomar  un descanso,  entonces   ay cierta  parte   donde  el  skate no  apoya   

o no hace  un bien    a  la  sociedad   si no  mas  que  mas  bien    destruye   las  barandas, las  

escaleras, ciertas  cosas  que   se  pueden destruir  y uno  lo ve  como  arte   tal vez     y esta  mal 

concebido,  por   que  no  es la  idea destruir,  si no  es  compartir   todo y  dejar las cosas  bien,  

pero nos  hace  falta   skateparks,  estamos  haciendo  skateparks  para   que  la  gente se  

concentre   en su sitio y no    dañe  cosas, ósea entonces   hay  como  una   especie de   rivalidad 

rara, por   que  hay veces, y  uno lo ve  mas   que   todo  con  los   celadores,  digamos  que el 

celador es  como  el termómetro  y que  usted no  puede   destruir  la  propiedad  privada   de otro  
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persona,  si, entonces  hay  es  cuando o la  policía   interviene,  que  esta  uno  dañando cosas al 

gobierno le  cuestan que   es  impuestos    de  todo el mundo hay hay  hace   falta  un poquito  de 

armonía    entre  uno y  otro para   que  pueda  convivir     de  cierta  manera  o mejores    

escenarios      

Investigador  I: Para   Don  Julio  ¿cómo  debe   ser  el  espacio  para  practicar  skate  y 

cual  considera  que   son los  mejores  espacios  para  poderlo  hacer ? 

Participante  N 2: Los  mejores  lugares  indudablemente  son los  skatepark por   que   

tiene  todo,  en la  calle   se pasa   aun sitio mas  pequeño  y  todo el  mundo  puede  disfrutar, el 

skate  park  es   el ideal y  la  calle  es otro  y  los  parques   digamos, digamos  hay  parques  que  

tienen  rampas  pues, la   rampla  y  respetar  el  espacio  de  los   demás, y como  lo  acabo  de  

manifestar  no  romper  los  mobiliarios que  nos  da  la  ciudad  el  gobierno  para  el  beneficio  

de  toda  la  comunidad, , en  el  skate  hay  una  modalidad   que   se  llama  el  Street, el  stree 

pasado  al  español  es   calle, calle   es   básicamente  que  yo  voy  por   todo lado mirando a  ver 

que   obstáculos  veo , donde  la  arquitectura  como  skater  la   vemos   diferente   que  otra  

persona si, entonces  si   hay  una  escalera  con un pasamanos, entonces   para  la  persona  del  

común el  pasamanos  significa un lugar  donde  puedo apoyarme  para  poder  bajar la   escalera 

y   uno  como  skater  usted   ve   eso  es  para   deslizarse,  para  hacer   el  truco,   para  meterle  

y  caerle   al truco , si  usted  no  lo  ve   como  algo que  ayuda ,sino  que si, es   la  calle  la   que 

puede   servir también  de   escenario pero respetando   

 

Investigador  I: De  qué  o  cómo  cree  usted   que deben  ser   los lugares para enseñar, 

digamos   en  el  caso  de  los   niños  que  están  siendo  digamos  ehh,  los  principales   actores   

también,   que  ya  desde   muy  pequeños  quieren  ya   tomar  su  tabla  y empezar  a   montar. 

¿Usted cuál  cree  es  el lugar y como  se   debe  dar  esa  enseñanza  en el  skate? 

Participante  N  2 : Los  lugares  deben  ser  las   Escuelas   que  hay  ahorita , que  hay 

varias   escuelas  en  Bogotá, en    Medellín hay varias   escuelas  de  Formación y aquí en  

Bogotá   existen  escuelas   no, en Medellín las llaman  escuelas  de   Formación, pero acá  en  

Bogotá    son  Escuelas, simplemente  es  un lugar  donde por   ejemplo   alguien tiene   unas   

ramplas y las   saca  al  parque  el  sábado  entonces convoca  a  los  vecinos   o digamos   hace   

su propaganda  por Facebook por que  digas   que   es   el  medio  como  mas  hoy  en día  al  

alcance   de  poder  hacer  publicidad   donde  invitan  a  los   skaters   a  cualquier  parte, perdón, 
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a   cualquier   skater   al que   quiera   empezar  o  al  que   este  ya   arrancando y  mejorar    su 

técnica , los  invitan  a   sus  lugares   de de  enseñanza   y llama la atención  a  los   niños ósea 

atraen a pequeños , para que   hagan el  deporte, en la  zona  sur  por los  lados   del  tunal  hacia 

allá hay escuelas   de  formación, donde  hay un señor  que va, no profesor, osea   no es  un 

profesor   titulado; si no alguien que  le  gusta   el  skate   y que   quiere   enseñarle   a  los  

muchachos  a  montar  skate  les   colaboran  con  tablas, por   ejemplo  en  sitios  marginales  

pues  hacen  recolecta  les  llevan   tablas,  les  llevan  zapatos,  tratan  de  involucrar  al  niño 

porque   esto  es  un deporte   que   come  mucho  zapato,  digámoslo  así,  los  muchachos ah 

pero  es   que   yo  no  tengo  zapatos, entonces   ayudan  con  tablas , con  zapatos, con  lo  que  

más   se  le  pueda   colaborar al  muchacho  para  que  se  induzca   al  muchacho  para   

continuar  con  el  deporte,  si  entonces hay están  los  parques  las  zonas   de  enseñanza y hay  

varios   en  Bogotá    

Investigador I: En  ese   caso  nos  comentaba en  la  primer   sesión  sobre  lo  usted   

pensaba  en  cuanto  a   que   en  el proceso de   enseñanza   debe  ser  un proceso  pedagógico   

no, no solamente  como  usted  decía   que  coger   al  niño  y pues   dele  una  patada   al  balón  y  

ya ,   si  no  nos   daba  otra   concepción sobre la   educación y  la  forma   de   enseñar y 

aprender   el  skate, nos  podría   digamos   tal  vez  volver   a  retroalimentar  sobre lo  que nos  

indicó  en  la   sesión  anterior. 

Participante  N 2: Pues  lo de  la   enseñanza  es  coger   al  muchacho  y que,  y  espere  

me  acuerdo, - el  da   del  parque   verdad.  

Investigador  N 1: Si  si  señor, nos   contaba   que  por   ejemplo , emm  por   ejemplo  

por  la   experiencia  que  sumerce  ha  tenido, que  creería  que   en  ese  momento está   tomando  

tanta  fuerza   el  skate  que  debe   ser   enseñada  por  un  docente , por  un profesor   desde  lo  

pedagógico.  

Participante  II : Si  claro  que  faltan más  docentes, docentes  como  tal, osea  mas  

docentes  no  es   el  skater como.... osea   enseñar   hacer   el  ollie   es   fácil, enseñarlo  hacer   

bien  es otra  cosa, se   necesita   el  conocimiento teórico  no tanto practico  porque obviamente  

lo  practico es  montarse   sobre  la  tabla  y  andar, si  no también la  parte   del  deporte  vista     

desde lo  físico, del profesor  titulado  que le   enseña  al  muchacho  al  calentamiento, al 

estiramiento,  que  lo  hagan  bien ,  que   que  lo  guien por  la  parte   del   físico ,  digamos  

incluso del  skateboard  como  otros  deportes  se  necesita   saber  leyes  de   física básicas , si  
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digamos   esa  parte   matemática  de  conocimiento,  usted   sabe  hacer   el  truco,  pero  no sabe   

cuanta  fuerza,  todo  eso es   fundamental  y que  la  gente   vaya  aprendiendo, hoy  en día  lo 

que   se  necesitan  son  profesores  que   sepan  de  skate  si  básicamente  que una  persona  que  

sabe  de  la  parte práctica  coja  la  parte  teórica   y  las  mezcle  para  generar  algo  mejor  si 

para   beneficio  del  deporte. 

Investigador  II :   Digamos   que   aparte   del  movimiento  que  mas  se  podría   

enseñar, ósea  que  más  contribuye   a  la  persona    aparte   de  simplemente  hacer  una   figura? 

Participante  N  2: Que  parte... la  responsabilidad…aparte   del  truco,  el 

calentamiento, para  hacer  el  truco se  necesita  calentar... normas  es   fundamental, aunque   

nunca  lo había  pensado  sabe, si no que  la  pregunta  me  dejo  fuera  de  base le   cuento; 

porque  nunca  se  ha   analizado, osea nunca lo he analizado   como aparte   del  truco  que  otra  

cosa  pueda  darse, porque  uno  lo hace  automático,  si  es  como  hablar, si  primero mi primaria 

, el  truco  pues  básico después va  uno  evolucionando, pero la  parte  de  que  otra   cosa  pueda  

no no  

Investigador  II:   Digamos  de   formación  como  persona en que  puede  contribuir 

Participante  N  2: Cómo  así?  

Investigador I : Por  ejemplo  Don  Julio, que  lleva  tanto  tiempo  practicando  el  skate 

, usted   nos   contaba   que   en algún momento era  o fue  una  persona   diagnosticada  por   

decirlo  así  hoy  en día como  con  esa  dificultad en  cuanto  a niño  Autista  si, ¿ cuándo  tomo  

el  skate,  que  elijo  bueno  yo puedo  tomar  el  skate, puedo  coger  la  tabla  y hacer  un truco  o 

coyotear, a  nivel  personal  en las  diferentes   áreas   de  la   vida, como  lo social, tal  vez lo  

emocional  ehhh, en o  estético,  en lo  corporal  ¿Qué  le  aporto  el  skate?.  

Participante  N  2:   Seguridad,   osea  todo yo  puedo  resumirlo en seguridad , si  claro, 

si  porque  ya  no se  la   seguridad  para  mi  fue   un  Pilar , el skate  para  mi  siempre  ha   sido  

el  pilar  ósea  para  hacer  un  truco   debe  tener  seguridad, si  para  salir   a  la   calle  a   

coyotear  tiene  que  tener   seguridad, osea digamos  la   seguridad  y  autoconfianza  para   mi  

fueron  fundamentales, osea  yo  no  puedo  digamos decir   no es   que tal  cosa... la   seguridad  y  

la confianza  en mi caso 

Investigador II: y al   permitirle   eso  en  diferentes   actividades   de   su  vida  también 

le   contribuyo  eso,  es   decir   no solamente   tengo  autoconfianza  al  salir   en la  tabla  y  

hacer  un  truco, sino  también  en diferentes   decisiones   que  tomo en  su vida o  solamente  en 
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cuanto al  skate   

Participante  N  2:   No el  skate,  en  todo digamos   que.... la   autoestima  que  también 

tiene   que  ver  con  la   confianza con  seguridad,  la   autoestima  es  fundamental  también, osea  

la  autoestima, la  timidez  es   falta de   autoestima  básicamente; y por  timidez  y  por la   

cuestión  del  autismo no lograba hacer  lo que  yo  quería, por   el hecho  del  que   dirán si, yo  

no  podía  hacer  esas  cosas, pero  con  el  tiempo  me   fui  dando  cuenta   que  el  skate me   

estaba   dando  seguridad , ya   empecé  a   envejecer, a  llegar  a   ser  más   adulto  y empecé     a 

tener  más confianza, y me   di  cuenta  que  me  hacía  falta  eso, la   confianza, autoestima  y 

todo  eso , la  autoestima y seguridad se me  elevo y eso  para  que sirve,  para   enfrentar la   vida 

, si  usted   no  tiene  seguridad  para hacer  un  truco, para   un problema   en la   vida  usted  

tampoco  va  a  tener  seguridad, si usted   no  tiene   seguridad   en ninguna parte  y no  tiene   

seguridad   en la  otra,  digamos  la   vida   de  adulto  es   ser   seguro  así  sea  para  embarrarla  

pero  sea   seguro  de   que  la   va   a  embarrar, si yo la   quiero  embarrar métale  la   ficha  de   

que la   va  a  embarrar pero  métala  bien. Si  la  va   a cagar  caguela   bien  si  ósea,  pero  sea   

seguro  de   que lo  va  hacer   si, entonces  la  seguridad   es  fundamental  para   eso para , si  en 

el  skate  usted  no le  cae   bien un  truco, si  usted   está   inseguro  de   que    no le   va   a  caer  

no lo haga, porque  lo  he   visto  de   que hay muchachos   de que  se  la  pasan  jugándole  a  un  

truco  pas pas pas y hay  días   en  que  usted  no  amanece   seguro     de  sí  mismo, el  truco  lo  

ha  hecho antes  pero  hay  un  día   exacto  en  que   quiere  hacer   ese   truco y al  primer   

halonaso  no le sale el  truco. En el momento  que a  usted   no  le  sale   el truco  tiene   dos   

opciones    o parar y relajarse  un poco  o emberracarse    y seguirle pegando  al  truco hasta   que  

lo  saque, osea   eso  es   a  lo que  se  le  llamaría  constancia y  tener   como  como  la  meta   fija 

, pero  he   visto  el caso  de   que  la gente  dice  yo  lo voy  hacer   yo lo voy  hacer  y  termina  

es  lastimándose  , porque   ese   día   usted  no  está  con  la cabeza  para hacer   el  truco, no sé  

por qué pasa y  luego  lo he   visto, por  eso  la  seguridad   es   fundamental para   lo que   

estamos  hablando, si  la   seguridad y  autoestima. 

 

Investigador I: Bueno  Don  Julio  en  este  momento  queremos agradecerle por  

habernos   colaborado pues   en  este   segundo  momento, créame   que   es  muy impactante pues 

también como  investigadores y también en este  proceso  de  entrevista,  eh  aprende  uno 

bastante, queremos  agradecerle por  su colaboración y tiempo brindado,  esperamos  pues  
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encontrarnos   en el  tercer  momento y muchas  gracias. 

 

Participante  N  2:   A la  orden,  Bienvenidos   nuevamente 
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DON JULIO  

Duración  

Tiempo Entrevista; 46:47 

             04/02/2017 

Investigador II: Buenos días don julio  

Participante N 2: buenos días Sebastián  

Entrevistador II: hoy  es 4 de febrero del 2017 y pues nos encontramos aquí con don 

julio para hacer el tercer momento de la entrevista hoy vamos a terminar parte del segundo 

momento que estábamos hablando de cómo era, esa relación consigo mismo y el skate, ehh y 

además otras preguntas que de pronto ehh… hacen faltan de pronto que son más generales frente 

a la práctica del skate y que surgieron a partir de las entrevistas anteriores. 

Participante N  2: perfecto  

Investigador  II: listo, entonces para iniciar podríamos decir que usted sintió algún tipo 

de miedo o, o algo así al momento de, de practicar skate? O en el momento de hacer algún truco , 

o patinar como tal. 

Participante N: si, si puedo decir que si, es decir que si siento miedo porque es inherente 

las caídas y y como es un deporte que va en movimiento y a veces se puede ir el movimiento 

rápido o el mismo truco pues uno siempre tiene temor de caerse pero ahí está la cuestión del skate 

el riesgo que se debe tomar para practicarlo cuando hacíamos descensos pues bajábamos como a 

80, 60, 80 kilómetros por hora bajando la vega y eso pues uno a esa velocidad en una tabla y se 

cae ósea no tienen ni nada que lo proteja entonces se siente pues algo de temor pero también ese 

temor lo podemos disfrazar también con la adrenalina. Ósea si la adrenalina es la que le hace 

sentir más bien poco miedo y en cuanto a los trucos es más bien saberle caer al truco para que 

uno no se fracture o no tenga una lesión grave en el momento de, de efectuar la figura y saber 

caer bien para uno y el miedo si está implícito en el deporte pues obviamente que es u miedo que 

uno lo asume como un riesgo y hay que hacerlo porque me gusta esto y lo hago pero si hay cierto 

temor de algún golpe ya también en base a caídas que he tenido ya uno ya sabe que hay que tener 

un poco mas de cuidado. 

Investigador II: y Don julio digamos, como, como afronta ese miedo en el momento de 

decir me mando no me mando como, como hace para superar eso. 

Participante N 2: con seguridad ósea teniendo seguridad ósea yo hay veces digo si me 
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voy a caer que sea con verraquera si me voy a caer de una, ósea yo no me pongo a pensarlo dos 

veces más que todo me sucede es en el boulch o en las rampas yo siempre me mando y digo la 

primer ves digo bueno si me voy a caer  o me voy a matar pues me mato montando tengo miedo 

claro pero si me caigo que sea haciendo algo si,  si la embarro pues soy yo el que la embarro pero 

ósea lo enfrento de esa manera mostrando de que no hay que temerle  a la cosa si el miedo esta 

pero hagámosle hagámosle.  Mas que todo así uno se mentaliza. 

Entrevistador II: y cuáles son las mejores experiencias que usted ha tenido en el 

skateboarding. 

Participante N 2: el descenso, los descensos en cuanto al deporte, si en cuanto al deporte 

el descender para mí ha sido lo mejor, si no coyotear es digamos rodar las calles de en forma 

plana o hacer una figura ir de un lado a otro, pero el descenso el dounhill que llaman hoy en día 

que es una rama del skateboard es lo que digamos a mi más me, me llena si ósea descender a 

grandes velocidades. 

Entrevistador II: y cuál ha sido así digamos un reto que diga ese fue mi máximo. 

Participante N 2: el máximo reto en realidad para mí fue pues bajar a melgar descender 

lo que se conoce como el alto de canecas antes de llegar al boquerón ósea el trayecto que es del 

boquerón, del alto de canecas al boquerón que eso es como unos 4 kilómetros pero son una 

pendiente y curvas en esa época, hoy en día ya he bajado y pues me he dado cuenta que eso ha 

cambiado, ya la vía es más ancha, más suave pero en esa época eran 2 carriles y con camiones, 

buses,  carros y la adrenalina de que si no le pase a uno nada esa es la experiencia más… como 

dicen hoy en día los muchachos eso es lo más brutal de mi vida si.   

Investigador II: y, y cuál fue la peor  

Participante N 2: la peor experiencia yo no creo pues en cuanto a fracturas la que tuve, 

las que he tenido también descendiendo y en un volt que me fracture la mano y en otra rampa que 

también me fracture un tobillo, pues así como graves, graves, graves pero de resto no más. 

Investigador II: y se estrello contra algo o… (Participante # 2: nunca me he estrellado) o 

caída o un….  

Participante N 2: no,  fue un golpe caí fue mal ósea efectué mal las cosas, uno fue un 

golpe de un compañero  que me pego un tablazo en un tobillo y lo otro fue… montando en el 

bould de Girardot que me adelante al movimiento mentalmente y… la embarre y me fracture un 

brazo pero de resto…y una caída que tuve pero de niño ya que lo pone a uno a continuar si 
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continua o no en esto, fue en lo que ahora se llama la bajada de mondo ñedo pero obviamente las 

condiciones de esa época ósea estamos hablando ya de una época  30 a 35 años que las vías eran 

diferentes a las de hoy digamos que pensar en ese contexto de del factor, pero había una bajada 

de mondo ñedo que me caí y me fue bien mal. 

Investigador  II: Ok y  digamos de pronto apenas nos podría resumir eh para.. ¿que es el 

skate? Y que es para usted el skate. 

Participante N 2: es un estilo de vida y ósea básicamente es un estilo de vida donde uno 

respira, piensa en el skate si todo es skate para uno ósea digamos en con la tecnología y eso pues 

uno tiene la posibilidad de ver videos de ori clips, ver fotos de estar enterado de la gente que 

monta de los eventos si en la eco poca que uno estaba pues se ha dado a la tecnología de hoy pero 

las cosas se dan a su tiempo, y para mí el skate es un estilo de vida es yo no puedo definirlo en 

realidad con palabras que puede ser el skate cada uno toma su deporte o asumo que todos tendrán 

algún deporte o alguna ficción alguna carrera que les apasione o una medicina o una abogacía o 

lo que sea cada uno ve su, su profesión su deporte su actividad de una manera especial y yo veo 

el skate a mi manera como un estilo de vida donde la gente se reúne ósea no puedo definirlo y 

decir no ehh skate: algo.. no  puedo definirlo así si, no es como un movimiento como un estilo de 

vida riesgo, no se ósea no logro definir el skate como una definición como tales es  difícil no se 

no nunca lo había pensado pero es mas menos es Investigador II: de pronto cuando ehh don 

julio sale a patinar que hace cuando, qué tipo de prácticas hace cuando va solo y que hace cuando 

sale en grupo cuando se encuentra de pronto con, con  sus amigos. 

Participante N 2: me desempeño mejor solo, en grupo ya no puedo desempeñarme no sé 

por qué, por una cuestión mental del pasado pero… solo me desempeño mucho mejor ósea puedo 

hacer más trucos tengo más confianza, tengo más eh digámoslo verraquera para hacer las cosas si 

no me cohíbo tanto como en grupo tal vez por la cuestión de la timidez. 

Investigador II: ok don julio nuestro proyecto va enfocado hacia la experiencia corporal 

si eh y como esa experiencia corporal afecta en su percepción de no solo de ver el skate sino de 

ver la vida, ver el mundo , ver las personas sí,  me gustaría de pronto eh saber o de pronto que 

entiende usted por experiencia corporal teniendo en cuenta su experiencia en el skate. 

Participante N 2: de experiencia corporal estamos hablando de que movimiento 

Investigador II: lo que entienda por experiencia corporal como usted asocia la palabra 

experiencia corporal. 
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Participante N 2: la palabra experiencia corporal me imagino o asumo que es como el la 

armonía que existe entre en este caso el skate y el desempeño del cuerpo con respecto a ese 

deporte si ósea es la unión entre ambas partes de cómo yo ah es lo que yo pienso de la 

experiencia corporal, la experiencia corporal para mi es eso o lo que entiendo si no no mmm en el 

colegio yo tenía una clase que era también que tenía que ver con el cuerpo ehh no me acuerdo 

ahorita del nombre y básicamente era lo que usted podía hacer con su cuerpo, ósea la profesora 

nos decía ehh cojan una silla ósea para poder decir de lo que entiendo de experiencia corporal 

hago como una comparación que vi. En el colegio y la profesora nos decía nos coloco, estábamos 

en el salón en circulo y coloco una silla en el centro nos dijo a cada uno de nosotros que pueden 

hacer ustedes con esa silla ósea, parece usted y coja la silla y haga algo si cualquier… lo que 

usted quiera coja la silla y haga con la silla lo que usted quiera invéntese lo que usted quiera no 

importa, a mi me dejo muy marcado esa experiencia y asociándola con lo que sumerce me está 

preguntando, yo asumo que es eso es como la expresión corporal  con un objeto y en ese caso  el 

skate es el objeto digamos de lo que yo tengo que hacer, como un balón, unas pesas, con 

cualquier otra cosa con el mismo cuerpo si, entonces pienso que es lo que yo puedo desarrollar 

con el objeto en este caso el skate para mi es un objeto de expresión corporal,de lo que puedo 

hacer con el, hago esa similitud, no sé si este bien enfocado o no pero siento que va muy…,es el 

objeto y lo que yo pueda sentir con el goce o el placer que puedo tener con respecto en este caso 

el monopatín. 

Investigador II: bueno me parece una, una un acercamiento muy ehh muy son muy cerca 

de cómo es tal la experiencia corporal y, y de hecho es lo que buscamos dentro de nuestro 

proyecto. De pronto ya que nos está definiendo ya como tal de lo que es la experiencia corporal 

eh nos puede hablar de una experiencia digamos corporal suya con el skate que haya sido 

significativa para su vida?  

Participante N 2: la mejor experiencia mía corporal…. No desde joven porque uno desde 

joven pues usted tiene la vitalidad y usted pues la vitalidad la tiene y es inherente a usted y usted 

puede creerse el dueño del mundo y yo pienso que la experiencia corporal del monopatín 

digamos que la evolución del mismo me ha hecho ser,  hoy en día las figuras son lo que me den 

esa, esa experiencia corporal ósea ehh el querer hacer la figura, el querer demostrar que puedo a 

mi mismo hacer esa figura; esa experiencia corporal es la que a mí me llama la atención poder 

hacer el truco a esta edad ósea yo dure mucho tiempo tratando de hacer el ollie y las figuras y hoy 
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me cuestan trabajo pero, pero ese es, es como el tesón de hoy en día no, no quedarse uno quieto, 

esa experiencia hoy la veo como más sublime que se la hubiera pensado hace unos 25 años a la 

juventud de pronto esa experiencia corporal hoy la ve normal porque de pronto hace parte de su 

juventud si, ósea así como yo lo viví pero en esa época no había tanto truco ellos lo ven y ven que 

la expresión corporal y lo hacen natural si más suave, cuando uno ya esta viejito ya como que le 

cuesta más trabajo pero le coge más cariño. Si ósea el hecho de a mi me salga un truco huy 

chévere. Muy rico pero hoy los muchachos la sacan más fácil y pues si puede ser la misma 

moción pero ya ósea cuando, cuando lleguen los años se dará uno cuenta de que estoy hablando 

si me entiende. 

Investigador II: eso hablábamos mucho con Orlando que es otro otro practicante el tiene 

26 años y el dejo de practicar un tiempo 9 años dejo de practicar y ahorita volvió a retomar hace 

como 3 o 4 años y nos comentaba eso que cuando empezó a través a ósea cuando quiso volver a 

practicar ya ya el cuerpo no era igual (Participante # 2: no es lo mismo) porque ya no era igual de 

flexible, ya no tenía la misma resistencia ya 3 horas de entrenamiento ya las sentía después de 

que antes practicaba 8, 9 horas entonces el miedo a hacerla o bueno si eso si como esa.. si 

(Participante N 2: inseguridad un poquito) si ya por que ya hablábamos de que ya no era el 

querer hacer le truco sino no caerse. (Participante N 2: exacto, exacto ehh esa es la idea la idea 

no es lastimarse sino hacerlo bien) aja 

Investigador II: Bueno eh que considera que comunica o que manifiesta el cuerpo  a 

través del skate. o bueno el skate a través del cuerpo mas bien. 

Participante N 2: no eso es como una y una ósea es ambas al tiempo ósea no puede 

existir el cuerpo sin skate y el skate sin cuerpo ósea digámoslo así y lo que manifiesta uno es 

agilidad, resistencia, creatividad y de pronto rebeldía lo que hablábamos en la segunda parte si… 

manifiesta, no sé yo creo que son eso básicamente si por que cuando a uno lo ven ya digamos que 

cuando a usted lo ven la gente que, que ve al skate y ve un truco que la tabla gira o que hace esto 

con la tabla o lo otro con la tabla; a la gente le asombra eso sí, y, y esa es la expresión que uno 

quiere mostrar, que se es ágil todavía en esto si cuando yo hago un ollie simplemente un ollie, y 

subo un andén o un obstáculo y alguien me está mirando, me miran como diciendo hombre usted 

ósea usted como hace eso, me pasa muy seguido así sea un ollie así sea saltando un andén o subir 

algo y hago el ollie y me cae bien y todo, pues la gente dice ola chévere puede saltar, puede si 

ósea el hecho de andar saltando y me dicen incluso que uno el otro día en el parque nacional, 
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pues uno en la vida conoce gente y hay un señor que vende tintos ahí en el parque nacional y una 

vez me paro el señor y me dice ola usted parece un chino chiquito. Porque usted le da y le da y le 

da si y tiene aun más energía que alguien más joven. y eso es agilidad si y eso es todo lo que uno 

demuestra básicamente o bueno en mi caso. 

 

 

Investigador  II: Eh de pronto Don julio con las personas que ha practicado y que conoce 

que, que hacen skate considera que las experiencias que han tenido son similares o diferentes? 

 

 

Participante N 2: yo creo que son similares no digamos de lo que gozo en hacer con la 

tabla , es rico digamos que hay una persona que también es bastante ágil de más o menos 

contemporáneo es Johan Ariza el era tiene sus trucos  y los hace flexiblemente yo se que el goza 

haciendo eso y lo demuestra en sus asañas sí. gente un poco ya más joven de 38 años 40, 42 que 

pues ya vemos que ya pasaron su etapa de juventud y están en la adultez también hacen sus ollie 

y haces sus cosas y sienten el mismo goce, así sean los mismo trucos pero sienten el mismo 

placer de hacerlo, de que todavía lo tiene intactos y de que de que está bien tal vez  no haga otras 

cosas más brutales pero saben que los tienen y es como atesorar algo…yo hago mi truco y  lo 

atesoro y es mío, si entonces siento que ese es tesoro de uno  que hace que el skate sea único. 

 

 

 

Investigador  II: y dentro de… ósea un, un practicante o un skaters usted cree que la 

persona que entra a hacer skate, ehh… influye algunos factores económicos, sociales, culturales a 

la hora de la practica? De practicar skate. 

Participante N 2: no, no creo la parte cultural no tiene nada que ver, la parte social si 

quiere montar monta y  se consigue las cosas. Ósea no es por el hecho de que yo vivo en el sur, 

en el norte o arriba o abajo o donde usted quiera, si a usted le gusta, le gusta y listo. Si ya las 

amistades son inherentes al deporte y ya digamos que el skate ya es una especie de familia rara 

ahí si entonces usted se reúne con la gente de villas, de cedritos, del tunal, del guabio,  todo es 

una camadería , digamos el único obstáculo de los muchachos hoy en día es la parte económica 
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porque pues obviamente es un deporte que; no es como un balón, por que el balón se patea y todo 

pero dura mucho más que una tabla, la tabla puede romperse si, una tabla puede romperse, una 

tabla puede  dañarse, puede partirse un pie o lo que sea, si y creo que no esa no es esa parte del 

deporte si ósea el que quiere montar monta y consigue como montar  y ya lo demás ya la 

motivación de cada quien independientemente que esta donde quiera estar. 

 

Investigador II: ok. Emmm…. Hablando con otros skaters en otras entrevistas manifestaban, de 

pronto don julio no lo ha manifestado pero hablan que la patineta es una extensión del cuerpo. 

¿Es cierto y nos puede comentar algo sobre eso? Como lo entiende, o a que se refieren con eso. 

Participante N 2: yo creo que, pues la extensión del cuerpo es como el artista que tiene 

un pincel y en un lienzo plasma, En un lienzo plasma su imaginación, o el guitarrista que tiene 

una guitarra valga la redundancia, o un instrumento o un músico que tiene un instrumento y con 

ese instrumento forma una melodía para otras personas; si y en el skate pasa lo mismo no sé, 

nunca lo he pensado como una extensión del cuerpo si no como un instrumento de creación si, 

cuando usted ve una figura. Si claro usted con los pies hace una figura, pero es arte, si es como el 

guitarrista, el pintor, como todas esas personas que crean, el skate es creación. Ya como lo cree 

usted ya sea con un pie, o con un brazo, si con las manos porque hay gente que tiene… hay gente 

que no tiene piernas y monta tabla,  y las manos son la que crean si entonces mas bien no lo creo 

como una extensión  o puede tomarse como una extensión, las personas quieren verlo así pero es, 

es  los pies son los que mueven la tabla y eso es es básicamente nunca lo había visto como una 

extensión lo veo como un instrumento de creación si ósea yo con las manos creo y con los pies en 

este momento estoy creando una figura para la gente que lo ve lo aprecie. Es eso más o menos 

pero no sé, no. Tal vez lo concibo diferente pero de pronto nunca lo había pensado, primero que 

todo que fuera una extensión del cuerpo pero si lo toman así muy respetable, lo veo como un 

instrumento la tabla y los pies y eso. 

 

 

Investigador  II: hay otra, hablando con otros compañeros y precisamente en este 

momento don julio lo manifestó, cuando hablábamos del skate, de que es el skate y nos 

mencionaba que es un estilo de vida ehh digamos para, para don julio ¿que es un estilo de vida? 

Y ¿porque lo ve como un estilo de vida?. 
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Participante N 2: el skate es un estilo de vida por que se respira y se piensa en el skate 

hace parte de su forma de ser, así como el futbolista o el que practica el tenis, el que practica el 

básquet, el que practica un deporte está inmerso en las noticias o en la vida, en eso hace parte de 

su, de su, de su pensar  por decir algo un estilo de vida el de un.. por ejemplo el de un equipo de 

futbol, veamos un equipo de futbol que es como el deporte más común dentro de todos, hay gente 

que lleva su camiseta de su equipo y la porta con orgullo, es un estilo de vida, es mi equipo y 

estoy pendiente de si gana, de si pierde si empata, si clasifica si hace eso eso es su estilo de vida y 

se colocan las camisetas. En el skate pasa lo mismo; es mi estilo de vida yo estoy pendiente del 

skate, las noticias los campeonatos, como hablan, que hacen para donde van, si todo eso 

obviamente que el pensamiento de un muchacho a un adulto como soy yo en ciertas cosas difiere 

un poquito, pues por que los temas ya no son muy en común pero si yo me reúno con mis pares, 

hablamos de ciertas cosas pero respiramos skate si, no que tal cosa que tal otra; y los muchachos 

de hoy en día llegan a un skatepark, hablan, se comportan de cierta manera, socializan con sus 

palabras con sus acciones hacen esto y hacen lo otro, se reúnen en fiestas, eh eso es un estilo de 

vida donde si se reúnen en fiestas hablan de skate, o hablan de sí; es ese el estilo de vida que yo 

me refiero. 

 

 

Investigador II: ¿ok en… y digamos el skate tiene algún tipo de indumentaria ehh para 

su práctica?  

Participante N 2: no…básicamente pues  yo he visto que hoy en día pues digamos que ha 

habido modas, al principio del skate pues obviamente no. Pues uno se ponía un pantalón un 

blujean y una camiseta y hágale y pare de contar, ya hoy en día pues las cosas son mas; ya hay 

marcas de skate de ropa, ya hay zapatos de skate que son básicamente unos tenis con cierto 

refuerzo y otras cosas pero de ropa sigue siendo la misma. Si ha habido modas en los 80 ,́ 

90´empezaron los pantalones anchos y los zapatos eran más abullonados ósea como mas eso tiene 

un nombre en ingles que  ahorita no puedo cuadrarlo en español pero eran como mas rellenos, 

más gruesos, mas  si eran un poquito como mas como le digo yo como una mogolla (risas). Como 

para diferenciarlo y ahora el pantalón  ya es mas bota tubo me he dado cuenta que ahora la gente 

Comentado [a367]: 3M Dimensión: S-RCM 

Comentado [a368]: 3M Dimensión: S-RCM 

Comentado [a369]: 3M Dimensión: S-RO, S-E y S-RCM 

Comentado [a370]: Dimensión: S-RCM 



220 

 

monta con pantalón strech que son de esas telas que se estiran, por, tal vez por flexibilidad ósea 

para que, por que el pantalón cuando un blujean o un dril o algo así pues no se estira; y me he 

dado cuenta que eran usando ahora esos pantalones mas bota tubo, usan camisetas, así como 

estoy yo más o menos con ca at y hay camisas así se coloca una camiseta debajo, de camiseta de 

manga larga, manga corta,  se usan zapatos, se usan buzos de capuche o busos normal. 

(Entrevistador II: pero tienen algún significado o algo asi) no nono…  (Entrevistador II: o por 

economía o algo asi!). Todo mundo trata de vestirse pero los diseños son muy parecidos, si osea 

ya; el zapato si es fundamental no se por qué… tal vez es como cuando el artista tiene una gama 

de pinceles y cada pincel representa uno sobre cada grosor representa sobre cada trazo. En  tabla 

el zapato es el que.. el que usted va a mirar no se usted siempre mira los zapatos y es muy 

importante; pienso que en skate hoy en día, es muy importante los zapatos. Los zapatos y el 

pantalón  ya lo demás que usted se ponga no importa, pero los zapatos son fundamentales, no se 

por qué se volvió importante osea no es lo mismo unos Reebook, a un  Nicke tanto asi que Nick 

antes era tenis normal y se volvió ahora Nicke para skate y Nicke y Reebook se volvió también 

para skate;  salió Dc y todo el mundo quería tener zapatos , pero en  ropa en general no, no hay 

una moda pero como digo yo pero aunque no existe una moda, osea no existe un patrón de 

vestimenta, usted por la calle conoce por su vestimenta a un skater no sé, es raro, un skater se 

viste de cierta manera que otras personas no lo hacen osea, asi como lo digo yo el futbolista lleva 

el escudo de su equipo, el skater lleva su, su pinta y uno lo reconoce (Investigador II: asi no 

lleve la tabla) asi no lleve la tabla; y hay muchos muchachos que es curioso que se visten como 

skater porque saben que se visten así, pero saben que no son skater, pero se visten así para, como 

para mimetizarse entre los skater y uno también se da cuenta de eso. Si osea no se es…osea. 

Investigador II: pero tendrá algo que ver no se la forma de caminar o es como tal la 

vestimenta: 

Participante N 2: pues la forma de caminar no es mucha… (Entrevistador II: o es igual) 

no normal osea la gente camina derecho o si, antes se caminaba… no es como los raperos que 

caminan, no sé si usted ha visto un rapero caminar que caminan todos como bamboleándose algo 

asi.. si no se no el skate camina bien y… pero la pinta es lo que llama la atención;  

 

Investigador II: bueno y siguiendo el, el tema de la indumentaria, ¿elementos de protección 

utilizan? 
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Participante N 2:  No ya hoy en día no se utilizan pero se recomienda a la gente 

utilizarlos en volt; en calle es peligroso y la idea es que la gente utilice protección como lo de 

siempre, coderas, rodilleras, anti fracturan tés en la mano y casco. Pero hoy en día, al igual que en 

el pasado la gente dice… no pero si es que usted, es una pendejada mental que no lo ven como 

seguridad sino como, como ser ñoño. Si  no se si en el concepto de ñoño se entiende de pronto de 

que entonces usted es gallinita, entonces como usted es gallinita usa coderas y eso; entonces 

usted no es verraco, si usted es, si usted no usa la protección que debe ser, si usted no la usa usted 

es un teso, pero usted  si la huso entonces es ahí la pobrecita que se va a raspar las piernitas…. 

Eso es lo que yo entiendo, pero él, el, la protección debe ser fundamental, osea en todo momento 

para todo lado pero pues obviamente, y más se utiliza en el volt y ya gente que se ha pasado 

como de cierta edad  como que se dan cuenta que el cuerpo no es el mismo entonces hay que usar 

coderas, rodilleras, y además uno se tira mucho pantalón uy no…(risas) osea uno es tan pendejo 

entonces no si pero casi siempre se.. la gente nunca lo he visto utilizando, muy poco protección. 

 

Investigador II: ya, y digamos si crearan eh elementos de protección, eso afectaría algo de 

pronto en la esencia del skate o en la filosofía del skate o algo asi o... o seria…. 

Participante N 2: pues no sabría decirle, en realidad no sabría decirle pero la, la 

protección ya está implícita en el deporte porque  ya está hecha, osea lo básico coderas como he 

dicho rodilleras, anti fracturantés y casco. Evolucionara la protección…, no creo que evolucione 

en esos puntos donde va a ver mayor impacto; ya que se parte usted un pie, un tobillo o el fémur 

o algo asi por un truco ya es otra cosa, pero, pero digamos si. Por decir algo si llegan haber los 

olímpicos y exigen protección, pues toca usarla si, osea es, incluso en, en esto del, el Word 

Tampa,  el Tampa y en esos campeonatos la gente no usa protección y van a la, a la al cien como 

dicen si y no exigen protección para nada. Incluso hace poco una, Leticia Bufony tuvo una caída 

muy grave que se iba dando bastante duro y no uso protección, nosotros por ejemplo en algún 

momento van a pedir protección, como casco, lo básico osea el casco no estorba, pero si ayuda 

harto. 

Investigador  II: ok. De, digamos pues no se dé pronto como don julio practica mas solo, 

digamos es de otra generación pero de pronto desde afuera emm… he conocido que el skate 

tiene, ósea va vinculado con otras prácticas como por ejemplo lo que es los punkeros, los 

metaleros,  la marihuana también que mas, que mas el grafiti si, tiene alguna relación el skate con 
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eso o es una práctica totalmente aparte del skate?.   

Participante N 2: pues yo no le veo ninguna relación si osea  la música es un gusto 

artístico, la música es un, osea digamos a mi me puede gustar la música clásica y me pongo a 

practicar tabla;  yo escucho el rock pero es  porque es una cuestión ya familiar, pero yo nunca, 

para mi en este momento si yo me pongo a pensar o hacer un símil con el grafiti, con la música o 

con otras tendencias yo primero fui rockero que skater;  el skate me llego fue por que me gusto 

no por que  yo no hice la relación de que  ¡ah¡ entonces yo soy rockero, entonces voy a practicar 

skate Si, entonces no, simplemente pues el skate fue lo mío, mi amigo el  Juan Carlos Nicols el 

fue el primero artista y después descubrió el skate. Osea digamos en el colegio pues el pintaba y 

eso y cogió el skate si, no se si se de pronto o se piense que yo soy… por ejemplo hay gente que 

monta tabla y  les gusta el hip hop si, nunca lo había pensado tampoco osea, con esta entrevista 

me doy cuenta que hay  ciertas cosas que uno las asume, osea como que lo relaciona mentalmente 

pero no se, se pone a pensar si en realidad fue primero lo uno que lo otro; o si yo soy grafitero 

soy skate. Yo conozco grafiteros que no son skater, tatuadores que no son skater por ejemplo el 

tatuador dicen ¡ah no usted es un tatuador debe ser skate! Si, y no pero entonces el skater dice ¡no 

yo soy skater, entonces me tatuo! Por ejemplo mi hija ella es de las que.. ella no es skater pero se 

tatua, no hay una relación general entre el skate y otras cosas. Si osea yo no le veo una relación , 

el skate es un deporte y ya lo que la persona le gusta alrededor del skate es ya cosa de cada quien; 

si entonces no, no veo, osea si a mi me gusta el deporte como tal, me gusta. Por ejemplo hay 

gente que practica el levantamiento de pesas y, y hay gente que tiene musculo y  para darse 

digamos a temer se tatúan cosas. Pero también existe la parte digamos Arnold Zwaceneguer, si 

pues no se como se diga el apellido el es un físico culturista que nunca se tatuo nada y usted lo ve 

y el tipo es físico culturista y hay físico culturistas que por dárselas de machitos o crear temor se 

tatúan cosas. Pero esta el físico culturismo en ambas partes, en ambos, en ambos gustos, lo 

mismo pasa con la tabla osea la tabla es un deporte y lo que venga alrededor de la tabla es otra 

cosa; eso no lo veo una relación que haya que porque yo soy skaters me gusta el reguaee o esto, 

no el skate es skate, si a mi me gusta el reguee antes de entrar al skate eso ya es otra cosa, si pero 

el skate como tal, en las competencias de estados unidos hay competidores que ni se dejan el pelo 

largo,  se visten bien, se ven bien, y los chicos yo los veo en la calle y son jóvenes normal, si no 

tienen tatuajes si no no hay algo que sea una relación directa, en mis gustos personales con mi 

deporte favorito.  
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Investigador II: bueno Don julio para terminar, cierro con esta pregunta usted cree que… 

digamos  que el skateboarding entre en los juegos olímpicos de que manera positiva y negativa va 

afectar al skate? 

Participante N 2: el skateboarding (Entrevistador II: o que piensa usted sobre eso). Yo en 

lo personal yo no estaba de acuerdo osea yo al principio, mi posición era en que yo no estaba de 

acuerdo que el skate lo metieran en los olímpicos porque, es un deporte muy diferente a todos los 

que la vean  en las disciplinas olímpicas; Tenemos natación, gimnasia rítmica, tenemos 

halterofilia, tenemos por ejemplo artes marciales hay muy pocas si, si usted mira en el caso del 

arte marcial esta el yudo, y… creo que es el yudo básicamente el que yo he visto, no he visto 

capoeira  no he visto kun fu, no he visto tawekondo solamente como un arte marcial, asumo que 

siendo el yudo un arte marcial cierto. Yo al principio nunca estuve de acuerdo por que yo no le 

veía una relación directa a eso, pues osea se tiene una concepción de otras cosas, pero el deporte 

lo necesita, en que sentido en que hay, yo no lo veo a nivel estados unidos, no se a nivel Europa 

por que primero… a uno primero lo que le llega, digamos el skate. 

Tenemos que tener en cuenta que el skateboarding es una deporte netamente americano, 

norteamericano no americano si no norteamericano, de estados unidos que se ha esparcido por el 

mundo muy rápido, y ha y empezó a tener su relevancia en la sociedad, en cuanto se empezó a 

tomar como un deporte, deporte en que sentido, en el sentido que en estados unidos empezaron 

haber campeonatos, o siempre han habido campeonatos, desde que ha estado el skateboarding y 

se ha dado una, una no una recompensa sino un pago por efectuar lo que tenga que efectuar. Ni 

estados unidos es un deporte muy popular, es un deporte que genera ganancias y lo respetan, en 

latino américa no se me, me pongo es en la parte de Colombia no se que pasara en la parte del 

pues, me pongo en la parte de Colombia ahorita hablamos de Brasil.  Me pongo en la parte de 

Colombia, Colombia se ha considerado al deporte el skateboarding un deporte de niños, un 

deporte de marihuaneros, y hay que darle el nombre como se le da y la imagen que tiene el 

deporte del skateboarding, no es buena en Colombia, el skateboarding no es bien visto por los 

adultos digamoslo asi como los papas de hoy en día de 40, 50 años como yo, que practican sus 

hijos deporte. No lo ven sino como un pasatiempo de los niños, no le dan relevancia en que pueda 

tener para el muchacho. ah es que yo quiero, o es muy poquita la gente que considera que su hijo 

siendo skater le debemos apoyar con tabla, le debemos apoyar con esto, le debemos apoyar con lo 
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otro, se esta cambiando ese pensamiento. Pero aun sigue siendo un deporte de niños; osea no un 

deporte sino es un hobie o un un pasatiempo de niños que mas adelante con el tiempo y con los 

deberes que le toca a uno enfrentar van a dejar, si entonces se asume como tal.  

En el caso eventual que se llegue a presentar, ah ese era el pensamiento que yo tenía 

antes, que no estaba de acuerdo, pero en la evolución del skateboarding es necesario para 

latinoamerica, para que se vea como un deporte como algo que si vale la pena invertirle ahora si, 

entonces ya, al principio era negativo mi pensamiento, ahora me doy cuenta que eso es bueno, 

osea es bueno por que se les da un espacio importante al skateboarding a nivel mundial con los 

olímpicos, por que los olímpicos es un deporte, es un evento a nivel mundial, cuando llega la elite 

de deportes de cada país, necesitamos para Colombia esa motivación e que las marcas, hoy en día 

vemos que la mayoría  de las marcas, grandes marcas, grandes marcas que patrocinan al ciclismo, 

al futbol, el baloncesto, son marcas que  como coca cola es, coca cola patrocina que es una 

multinacional, mustang que es de cigarrillos pero también patrocina al deporte, gente que le mete 

la ficha al futbol, osea aquí en Colombia es futbol parriba va, no es que tenga nada contra el 

futbol pero ese es el deporte que mueve mas, es obvio pero también hay otras disciplinas; otras 

disciplinas que merecen igual de atención, igual de patrocinio, para que la gente crea si, se de 

cuenta de que en realidad esto si es bueno, que vale la pena en  latinoamerica en Colombia, se 

den cuente en que ya va a ser un deporte reconocido mundialmente para juegos olímpicos y que 

las empresas colombianas les inviertan en los muchachos que tengan talento, y que además, esa 

es otra cosa que voy a… ojala pues sea la gente de hoy en día, los muchachos se den cuenta es el 

compromiso con su deporte. Por que también me he dado cuenta de que al no ser un deporte 

reconocido, al ser un hobbie por que también se toma como un hobbie como que yo voy a 

practicar eso y voy a hacer, por que yo quiero hacer esto, digamos haber osea yo entro a montar 

skate para que todo el mundo me diga ¡ay! usted es skater, y el día de mañana usted paso la etapa 

del skate entonces ya le dijeron skater. 

Entonces no yo fui skater, osea no es el hecho osea también hay que meterle compromiso 

a la vida; desde muchacho que es, si yo voy a ser skater me voy a comprometer para que el 

alcalde marcos me contrate. Osea es ese, debe haber responsabilidad por parte y parte, de las 

marcas como de los deportistas si, si a mi me van a contratar una empresa debo comprometerme 

con esa empresa a ser bueno para lo que me contrataron que es el skate. No que digan ah no, por 

que eso ha pasado eh antes la gente llegaba, se metia por la marca, ah no que me va a patrocinar 
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aca tablas, me van a dar zapatos y me van a dar camisetas, entonces llega otra marca y dice no 

entonces yo le voy a dar tablas y ejes y ruedas. No entonces yo me voy con esa, entonces ya no 

hay como esa ética, si  pues es lógico por que también hace parte del movimiento de la economía 

y eso do,  pero que la gente sea responsable, que necesitamos que vaya a entrenar, de caso de 

pronto en esto de los deportes alla en coldeportes, le digan hay un escenario para montar skate, 

necesitamos que vaya a montar todo los días como un, una cosa laboral si que por que yo le voy a 

pagar a usted un salario para que usted sea mi skater. Si entonces que se comprometa, entonces 

que no digan hay no es que hoy amanecí con mamera de ir entonces me voy a quedar en mi casa 

jugando Nintendo, no vamos a practicar por que ese es el compromiso que yo hice, que pienso 

que debe también estar de la mano con los deportes olímpicos, que el muchacho aquí en colombia 

se comprometa con la marca, a  montar y a demostrar que puede.  

 

Investigador II: ok de pronto, de pronto don julio quisiera agragar algo mas que no se haya 

hablado, o enfocar algo mas que de pronto…. 

Participante N 2: pues no, yo en realidad no del skate, al skate yo lo quiero mucho, 

quiero a los skaters por que también hacen parte de la vida, y lo que yo les digo a que quisiera yo 

agregar es que por favor que cuando vayan a los skateparks se vean como amigos, como familia 

del skate, y no se vayan a borrar como dicen los muchachos unos a otros, que no haya envidias 

que celos, que no haya ese mal ambiente que hay veces se crea y que aunque no querramos 

nuestros skateparks son tal ves pueden ser gestionados por gente skater, pero que seamos 

tolerantes con otros deportes que puedan llegar a nuestro skate park como un scooter, un roller o 

un biker. Si osea todos podemos compartir el mismo espacio con respeto, sin generar violencia 

sin pelear, sin agarrarnos, que también haya digamos como normas o que seamos tolerantes con 

el otro si, me he dado cuenta que hay veces llega a un skatepark y uno mira al otro aver que si me 

deja meter o yo me meto o me enfrento o me importa un bledo usted si es un roller o es biker, yo 

me le mando… no.Pues respetémoslos lo que yo quiero decir es que hay espacio para todo el 

mundo y que todos cabemos en este planeta, si lo respetamos. Por que no vale la pena uno como 

skater andar peleando por todo el mundo por que es un skatepark entonces no también hay 

espacios para todos que lo cuidemos, que lo que estamos haciendo que lo cuidemos y que en ves 

de estar criticando pues que busquemos el apoyo de las empresas que por favor ehh… 

convenzamos a nuestros padres…. Yo ya estoy viejo no pero convensamos a los papas de que 
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esto vale la pena invertirle y de que de pronto pueda haber un futuro y pueda tomarse como una 

abogacía, o omo un derecho o como una medicina si se toma enserio si, si yo  quiero vivir de eso 

que pues si en caso de que no se pueda, obviamente que la vida no, la juventud pasa y ya la 

agilidad se pierde, pero que podamos por lo menos en la juventud enfocarnos en algo que nos 

guste que nos haga realizar, que no necesariamente nos metamos en la cabeza de que una 

profesión de escritorio es la que nos va a dar la vida y la felicidad, si no que también en el skate 

podemos encontrar la felicidad. Y que podamos ser alguien con eso, podamos generar empleo, 

podamos generar espacios, podamos generar amistades osea son mucho los beneficios que trae el 

skate, y básicamente lo que yo no quiero es que la gente del skateboarding pelee con otras 

disciplinas por un espacio por que todos cabemos aca y nos respetamos.  

Investigador II: Bueno don julio muchas gracias de verdad por  (no ni mas faltaba) por 

compartirnos toda su experiencia, y conocimiento sobre el skate  nos ayudó bastante para 

entender un poco como es la práctica, y como son esas relaciones no solo con la ciudad si no 

también con los compañeros y pues nosotros le estaremos brindando a usted toda la información,  

los resultados también para también corroborar si está de acuerdo o no está de acuerdo con el 

análisis que hagamos  y pues obviamente lo estaremos esperando en nuestra exposición si puede.  

Participante N 2: listo, perfecto, perfecto no muchas gracias por la entrevistan por 

haberme tenido en cuenta, por de pronto haya servido para el bien que ustedes están haciendo con 

esto del deporte y que tengan éxito con su trabajo y muchas gracias por tener en cuenta este 

cuchito. (risas). 

Investigador II: Muchas gracias de verdad don julio, muy amable. 

Entrevista de Orlando 

Participantes  N 3 

Nombre: Orlando Rivera  Gutiérrez 

CC: 1015407834 

Profesión: Psicólogo/ Investigador 

Edad: 28 años 

Correo: ananksie@gmail.com 

Carrera 66 # 79 A- 30 

Ubicación.  Barrios   Unidos 
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TRASCRIPCION PRIMER MOMENTO 

Participante   N 3 

Fecha: 02-02-2017 

Tiempo entrevista: 01:34:49 

Lugar: Casa del participante 

 

Entrevistador I: buenas noches… ehh… hoy  jajaja  2 de febrero del 2017 nos 

encontramos ehh… con Orlando Rivera…. ¿Rivera verdad? Si.. Ha muy bien, (Practicante #3: 

ujum)  el es nuestro tercer participante para este proceso de investigación en cuanto a la práctica 

del skate. Es una persona que lleva mucho tiempo  ehh… realizando esta práctica, además pues 

de toda la experiencia que ha adquirido  entonces vamos a dar paso pues  para que el pueda 

presentarse, nos encontramos ehh… en el lugar de residencia de él y en este momento el se va a 

presentar. 

Entrevistador I (Paola): Orlando buenas noches 

Participante N 3: hola, Paola, Sebastián  buenas noches, como Paola ya lo había 

mencionado mi nombre es Orlando Rivera  tengo 28 años  he montado tabla  aproximadamente 

yo creo que en total unos 13, a 14 años, ehh… con una pausa en la mitad de unos 9 años, ehh… 

soy psicólogo de profesión, trabajo en medios y pues estoy a la disposición de ustedes para lo que 

necesiten. 

Entrevistador I (Paola): bueno muchas… muchas gracias y  pues primero por recibirnos 

aquí en tu… en tu hogar, y pues tener el tiempo para poder realizar esta... Esta entrevista. Pues 

principalmente quisiéramos saber desde tu experiencia Orlando ehh… ¿Qué te motivo a ti 

realizar la práctica del skate? 

Participante N 3: bueno eso es… es una vieja historia ósea realmente cuando yo empecé 

a montar fue un tema mas como social, cultural ósea recuerdo yo le echaría la culpa total a los 

videojuegos ósea cuando uno tenía 10,11 años primer contacto digamos con culturas de otros 

países era a través de los videojuegos en este caso que se yo PlayStation  entonces empezamos a 

jugar  tony hawk pro skater  y veíamos las gráficas con sus patinetas en ese entonces y era algo... 

Era un universo nuevo  para mí y para mis amigos del colegio y...  en principio pensaría que ese 

fue el principal motivador pero una vez uno compra su primera tabla... Compra su primer 

pedacito de madera y empieza a rodar y a intentar entender los trucos, a intentar reproducir todo 

Comentado [386]: 1M Dimensión: S- T 

Comentado [387]: 1M Dimensión. S-T 

Comentado [388]: 1M Dimensión: S.-RO y S-RCM 



228 

 

esto que uno veía en los videojuego  cambia totalmente, se convierte en un reto, es un reto 

personal todo el tiempo ósea es… es tratar de ser mejor, es tratar de superar sus propias 

limitaciones, tratar de superar el propio miedo, de... y... y también es el tema de la competencia 

ósea de ser mejor (entrevistador I: ujum) sii   participante#3:  todo ese tipo de cosas como que lo 

impulsan a uno a no parar…  sii.. Ósea como todos los demás deportes, como toda disciplina 

requiere de práctica. Entonces para tu ser bueno, para tu hacer las cosas que veías en el 

PlayStation, para poder ser mejor que tus compañeros, para poder evitar romperte tantos huesos 

como lo normalmente se rompe lo mínimo que uno  tendría que hacer es seguir patinando 

entonces eso es lo que lo mantiene a uno constante ahí… 

Entrevistador I (Paola): y… digamos esa sería la forma como tú conociste el deporte o 

como realmente  conociste… cual fue la primer experiencia… (Participante #3: si... no…)  

entrevistador I: en cuanto… al skate. 

Participante N 3: lo conocí realmente así realmente ósea yo… aprendí que existía una 

cosa que se llamaba tabla o que se llamaba skateboarding en ese entonces era tabla skateboarding 

es de hoy en día…. Si…. Fue por… por  los videojuegos, ósea fue como el primer contacto…. En 

mi colegio tal vez algún personaje de una generación  más arriba practicaba el deporte pero era 

como alla si…  estaría como en sexto, séptimo. Sexto yo creo incluso un poco antes tal vez 

quinto si... tal vez algún personaje de ellos patinaba y uno lo veía en los recreos y eso pero no 

había mayor contacto el tema se vuelve personal es cuando uno tenía  la posibilidad de verlo en 

su casa con sus cosas. (Entrevistador I: si…).  Si ahí fue donde se volvió tentador,  se volvió 

como guau... Sería  interesante hacer esto, aparte que es... es… va en contra de los esquemas 

tradicionales ósea a uno en el colegio le enseñan a jugar baloncesto, voleibol, futbol  todo lo 

implica un balón (entrevistador I: los deportes tradicionales). El trabajo en equipo si darle  50 

vueltas a la cancha de futbol… si ese tipo de cosas y ya es un tema de personalidad  mío si es 

como la afinidad que tengo con un deporte que no es canónico que  no está dentro de los cánones 

del deporte tradicional ósea era también  tener la posibilidad  de romper un ´poco con  esa 

historicidad de… de lo que es típico de  la expresión deportiva y de la expresión corporal. 

Entrevistador I (Paola): de acuerdo y por ejemplo en ese caso cuando empezaste a 

practicarlo ¿Cómo enseñaban… el skate lo enseñaban en ese momento o… cada uno lo 

practicaba o... tu como… como te lo enseñaron o como lo aprendiste? 

Participante N 3: A las malas ósea a los golpes realmente obviamente no habían 
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profesores, no había tal cosa como tutor primero porque éramos muy pequeños, entonces si yo 

salía a la calle a montar, pues mi madre se preocupaba ¡de pronto lo coge un carro! Si esa es 

como la fantasía rara de los padres frente a la tabla en un principio es como ¡lo va a matar un 

carro!...  (Entrevistador I: jajaja)... no monte en la calle porque es que lo va a matar un carro y 

uno como que bueno… entonces uno estaba limitado como al círculo social de inmediato  que 

eran mis amigos del colegio y a montar en el colegio obviamente todos éramos igual de malos 

entonces no era como que el uno le enseñara al otro porque todos estábamos en la misma línea 

base De cero. Entonces es un proceso 100 por ciento autodidacta, es un porciento… es un 

proceso como alguna vez le mencionaba a alguien vicario de observar y replicar lo que pasa 

ósea…  ver los videos que uno veía en el PlayStation  y ponerse a mirar al detalle como que es lo 

que hace esta persona con la tabla, para que la tabla haga este truco o este otro truco y luego salir 

a la calle y darse cuenta que es imposible si devolverse uno cuantos pasos a un truco un poco más 

sencillo (entrevistador I:si)  fracasar  rotundamente, devolverse otros tantos pasos y así hasta 

llegar al punto más básico de decir para poder aprender a hacer ollie tengo que aprender a montar 

primero, para poder montar tengo que aprender a pararme encima de la tabla sin caerme si,  irse 

poniendo uno esas metas;  eso y mucha persistencia ósea hacer un truco o hacer cualquier cosa en 

la tabla no toma uno, dos, tres, cinco intentos toma miles si…  y si a eso le sumas perfeccionarlo 

toma otros millones entonces una persona que dice hizo un flip ese flip son los  dos mil flips que 

ha hecho antes que posiblemente le tomaron todo el tiempo y toda la dedicación personal para 

poder llegar a eso. Entonces en ese sentido creo que es de muy de autodisciplina, autodidacta y 

aprendizaje vicario a través de lo que reproduce uno de lo que a través de lo que uno hoy en día 

en un internet o así. 

Entrevistador II (Sebastián): y de donde sacaban esos videos y todo eso! 

Participante N 3: En mi caso eh Toda la saga de Tony hawk pro skater tenía una cosa 

muy Puedo decir groserías no…me disculpe de antemano yo soy muy grosero. Tenía una cosa 

que era muy del putas y era que  ehh… el objetivo del juego era cuando uno se pasaba el juego 

con un determinado personaje del juego era un pro skaters de esa época si por eso un pro skater   

que lo desbloqueaba no era como mas cosa de un juego si no era más cosa de un video del… del 

personaje entonces si yo Me lo pasaba a Jeimy Thomas entonces al final cuando me lo pasaba lo 

que desbloqueaba era el video de Jeimy Thomas un video de 4 minutos si y de 4 minutos del tipo 

haciendo barandas de 11 escaleras eh saltandose de un hueco, de que se yo larguísimo o haciendo 
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trucos que obviamente para nuestro nivel eran imposibles si y ahí empezó todo y creo que así 

duro por lo menos unos 2 años ya luego  uno cuando comienza a meterse mas como en ese 

universo simbólico de lo que es el skateboarding aquí en Colombia entonces ya comienza uno a 

conocer las tiendas por ejemplo los skate shops en mi tiempo por ejemplo era la jungla, chicago 

deporte, jump Word  ehh…  y allá por ejemplo ya hay videos si ya le vendían a uno el video 

casete de alguna marca de shortdis de ehh… que se yo de bird house que era las marcas de ese 

entonces.. Entonces con mis amigos hacíamos como la vaca y comprábamos algún video o tenía 

yo un amigo que… el típico amiguito rico que uno tiene  entonces va a estados unidos todas las 

vacaciones, entonces  el también traía videos de allá y  nos reuníamos todos 13 años en la casa de 

alguno a verlos si entonces eso como que fue ampliando un poco el universo…. 

Entrevistador I (Paola): Es decir que prácticamente ehh…  la forma como aprendiste fue 

autónoma siempre digamos que no tuvieron una orientación pero entre ustedes siendo un grupo el 

aprendizaje era individual. 

Participante #3: si  si totalmente ósea obvio y eso ha cambiado mucho últimamente obvio 

uno se daba consejos y en la tabla pasa algo muy chistoso hay gente que nació para hacer flip o 

kit flip que es hacia afuera y hay gente que nació para hacer hit flip es hacia adentro y 

normalmente los aprenden  hacer hit flip no pueden hacer  flip o viceversa entonces siempre en el 

grupo está el que hace hit flip y está el que hace flip entonces siempre hay el intercambio de 

bueno dígame  usted como mierdas es que hace eso como demonios es que se para muéstreme sus 

pinches pies y hágale es como  así tan… jajaja ese es súper sencillo y uno es como no… 

(Entrevistador I:pero por que no puedo)  otra vez jaajaja obvio pero... pero en principio  es un 

tema etario ósea es un tema de edad 100%  uno cuando chinche es muy  competitivo uno está 

buscando una identidad está buscando algo que lo haga exaltar de esa.. esa manada si porque es 

un funcionamiento de manada con macho alfa, beta y todo eso entonces uno siempre está en esa 

constante batalla de encontrar que es que se algo así como las spais girls por que las spais girl 

tenían una negra, una mona,  una pelirroja, la que era más fans,  y la que era más deportiva si 

porque todas debían tener una identidad entonces eh  a través de la tabla o a través del skate uno 

buscaba esa identidad y ser el mejor implicaba ser el dueño de esa identidad entonces si yo podía 

recomendarle a mi compañero que una (uv)  se hace así pero tampoco me convenía recomendarle 

mucho porque es que no quiero que sea mejor que yo sii jejeje… pero eso cambia obviamente 

hoy en día ya no funciona así pero eso en su momento si era.. Era así. Jajaaj. 
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Entrevistador I (Paola): Digamos que cuando empezaste y bueno con tus amigos 

empezaron el grupo a aprender  pues estando todos como en en ceros ehh y lograron todos pues a 

sus trucos ¿crees que digamos llegando a… a hoy en día crees que si es necesario que haya una 

orientación digamos que la persona que lo enseñe bien y tenga como tal un objetivo para hacerlo? 

Participante N 3: No jejeje  (entrevistador I: porque jaja...)  no yo esa es la misma 

discusión de si el skateboarding debería ser un deporte olímpico  si, es lo mismo es en el 

momento que tu le metes instrucción a algo lo vuelves disciplina y en el momento que lo vuelves 

disciplina implica una técnica, en el momento que implica una técnica quiere decir que implica 

uno límites y unos linderos por los cuales tú tienes que caminar para hacer algo bien… el 

skateboarding es una práctica libre en el sentido no se cuál es la definición de practica libre pero 

en el sentido de que no sigue ningún tipo de canon que no sigue ningún tipo de normatividad o de 

fundamento obviamente hoy en día hay competiciones y hay eventos y cosas que tienen una 

cierta normatividad entonces es una norma altamente relativa y en principio creo que todos, todos 

los que empiezan a montar  deberían pasar por esa experiencia personal totalmente autónoma 

totalmente independiente de lo que es pararse encima de una tabla, vivirla es darse de cara, irse 

de mula, romperse los dientes, romperse los brazos, romperse las piernas sin sin tener una 

persona que le diga que fue lo que hizo bien o que fue lo que hizo mal porque eso es lo que va a 

desarrollar después el estilo propio va a desarrollar después la riqueza de la experiencia propia es 

como ósea si uno aprendiera matemáticas orgánicamente  las matemáticas serian una puteria  si  

todos seriamos felices con las matemáticas el problema es que nos la imponen y es cuando deja 

de ser divertido entonces a pesar de que hoy en día como que el skate está en ese vértice en ese en 

esa delgada línea entre lo legitimo y lo ilegitimo sí creo que debería seguir perteneciendo mas al 

terreno de lo ilegitimo valoro mucho que hayan personas hoy en día que sean profesores que le 

enseñe a la gente y me parece genial por que amplían la cultura pero creo que en el fondo son 

esos mismos niños que van a donde el profesor y tienen ese tipo de inducciones en.. en cuestión 

de muy poco tiempo ya van es a mirar a la calle vamos a la calle vamos a  esas escaleras vamos 

solos porque es que además el profesor no va a estar presente y uno cuando monta yo montaba 8 

días a la semana cuando son 7 si es como jajaja  yo ampliaba la semana tenía 25 horas para 

montar ósea es así de sencillo, yo me llevaba la tabla al colegio llegaba acá y seguía montando 

ósea así fuera quieto aquí abajo en el parqueadero yo montaba entonces es mucho tiempo donde 

uno va a tener demasiado demasiada producción autónoma y muy poca producción acompañada 
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o asistida  entonces Por creo que está en la naturaleza del skateboard en enseñar no al menos  de 

esa manera. 

Entrevistador I (Paola): Y digamos desde ese punto de vista que tú tienes crees que los 

que enseñan  crees que las personas que enseñan ahorita skate crees que quienes son y porque lo 

hacen. Para ti. 

Participante N 3: No yo ahh... no tengo absolutamente nada en contra de ellos jajaaj me 

lavo las manos si… no me parecen… me parece que hacen una labor  muy notable lo que pasa es 

que me parece que particularmente en países como este ese tipo de labores tiende a teñirse de un 

tema muy social, si un tema de ósea tu no ves un seminario de skateboarding en los rosales como 

si vez un boditec  si jeje no ves un profesor de skateboarding como no es que yo  ehh… vivo en 

no sé dónde y bla bla bla y dicto clases de skateboarding y dicto a mi grupo  privado de 

skateboarding ehh.. que son el hijo de pepito santo domingo y el hijo de no sé qué santos no… 

ósea cuando uno ve profesores de skateboarding es trabajo en bosa, trabajo en suba 

compartir,trabajo en periferias si  y ehh precisamente porque mas allá del deporte en si mismo no 

es en lo que enseñan si no lo que enseñan es una cultura vital ose  una cultura de no robe, no 

consuma drogas, no se eche a perder  estudie encuentre algo que lo apasione sii entonces por ese 

lado me parece genial me parece brillante y me parece que  es usar una herramienta de una 

manera bonita y muy loable pero para el deporte en si mismo podrían ser prescindibles si ósea los 

que van a seguir montando y los que van a montar de esas escuelas ya después van a prescindir 

de eso es mas el profesor les va a caer es mal van a decir como agg… este guevon  hizo unos 

trucos todos maricas y yo  lo que quería era saltarme  20 escaleras y el marica me decía  no 

porque su papa  luego viene y me regaña por que se rompió un hueso si jejeej entonces ehh es 

creo que juegan esos dos temas creo que es un tema social un tema realmente del  deporte   

(entrevistador I: si por que digamos en el caso de.. por lo menos ahorita el IDRD esta ehh.. 

formando o bueno está conformando las escuelas de formación de skate donde ehh)  ahora les 

toca porque es deporte olímpico  claro  pero tiene todo el sentido ósea yo no me los imagino a 

ustedes dictando una clase de tabla,  jajaaj usted  de pronto usted practica capoeirá por ahí de 

pronto por ahí por ese lado  de pronto pero  (Entrevistador II: me llama mucho la atención por ese 

tema) pero... Ahorita va a cambiar ósea ahorita que el skateboarding se volvió olímpico  

obviamente eso ya lo... lo cierran y eventualmente van a comenzar a aparecer eso las academias, 

esta fedepatín que seguramente va a estar organizando todo eso... Y obviamente va a cambiar su 
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función social va a cambiar un poco porque ya no solo va a ser el niño de no sé donde  que está 

en unas circunstancias sociales muy específicas donde el skate se vuelve una  herramienta  para  

salir   de un  estilo de vida especifico y van a aparecer mas personas como esta vieja que monta 

cicla nunca me he podido aprender el nombre de ella Mariana pajon esa vieja no es ninguna 

levantada no es ninguna pobre si  no  nada si  jajaja y la vieja es la medallista olímpica en 

bicicrós es eso, bueno esa cosa si entonces van a aparecer personajes así también dentro de ese 

escenario pedagógico del skate y eso desnaturaliza totalmente  la función social que tiene en estos 

momentos eso. 

Entrevistador I (Paola): Claro, en  ese caso ehh Orlando digamos desde tu experiencia 

mmm… llevándolo  a bueno yéndonos al   tiempo que tu empezaste a practicar como eras antes y  

después que paso cuando aprendiste o empezaste a practicar skate, tu nos puedes contar alguna 

anécdota de que sucedió cuando tu empezaste a practicar skate en tu vida personal, digamos que 

en cada una de las áreas en cuanto de pronto a lo social, al tema de los amigos, de pronto a la 

posibilidad de hablar un poco mas no se ser mas sociable de pronto que quieras compartirnos una 

anécdota de esto. 

Participante N 3: Eh es  es super interesante y a la vez no jajaja y a la vez no es súper 

interesante por  que. El skate tiene una particularidad que no todas las disciplinas tienen eso se 

vuelve una forma de lenguaje si es como aprender otro idioma básicamente yo acá les puedo 

decir no… hice suich base 360 liscney  y les estoy hablando chino mandarín ósea no me 

entienden que les estoy diciendo ósea si jajaja entonces  así pretendan decir bueno hay un 360 por 

ahí en algún lugar  eso quiere decir que hay un giro si pero las especificidades  del tema solo las 

va a entender otro skater entonces mientras eso duro por lo menos en mi caso yo y  mis 

compañeros que empezamos a montar en el colegio montamos más o menos seguido… desde 

sexto, quinto de primaria y sexto de bachillerato hasta decimo seguido.  Yo seguí montando, la 

mayoría de ellos dejaron de montar  ehh… pero durante esa época era muy chistoso por que 

durante ese tiempo éramos el grupo de los skaters sii jejeje solo el grupo de los skaters y punto, 

están  que se yo los gomelos, están los ñoños, están los rockeros, están los que sea y están los 

skaters entonces eso genera una… un sentido de comunidad independientemente de ósea ya 

somos una tribu dentro de esas múltiples sub tribus, digamos que había un idioma muy especifico 

porque hablamos  24 horas skate ósea,uno veía  física y física se convertía en…  bueno la 

abreacion de este terreno y la fricción que ejerce sobre las ruedas dificulta la capacidad de si 
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ósea.  Hablaba uno de química ósea todo era skate todo era skate absolutamente todo.  Todo 

giraba en torno a eso miraba uno los cuadernos y la parte de atrás y la del medio y la de adelante 

era  toda  rayada  con logos y de tablas con  si… con y de hecho teníamos un logo y todo yo 

estudiaba en el colegio yo creo en el gimnasio de los andes y… y el logo era como GLA skate 

team una cosa así, si jajaaj… era  un GLA y montado encima de una  patineta era muy chistoso 

(entrevistador I: y  los identificaba) claro totalmente ósea no solo nos identificaba a nosotros sino 

que como te digo la comunidad e incluso los profesores eran como haaa si los skaters  además, 

además que nos la pasábamos metidos en problemas porque en colegio claramente no se podía 

montar y a nosotros pregúntanos cuanto nos importaba eso, ósea  jajá, como.   Una vez me 

acuerdo estábamos saltándonos una caneca en unas escaleras y la acabábamos de poner y ya 

íbamos listos vamos a darle si y cuando yo iba a tomar impulso veo al fondo al director de 

disciplina así parado en frente de la caneca así…como quiubo que va a hacer…y yo… perdón no 

me eche pero. Entonces si se vuelve un slang se vuelve... Ósea se vuelve un lenguaje interno, se 

vuelve una comunidad y aparte de eso; yo nunca he sido muy sociable la verdad no eh… más  

bien siento un profundo desprecio por la raza humana jaajaja… pero… el skate tiene eso y es que 

une porque yo puedo no tener absolutamente nada en común con cualquiera de  las personas que 

monto actualmente si, y de hecho posiblemente  no lo tenemos. Posiblemente  venimos de eh, 

pasados e historias muy distintas, de disciplinas radicalmente diferentes de, ideas radicalmente 

diferentes pero nos une un mismo idioma y eso es bonito, si por que uno entabla una suerte de  

amistad , que es muy interesante alrededor de la tabla, si alrededor de la superación,  alrededor de 

los pequeños  proyectos, vamos a filmar un video, que putas van  a filmar ,  no saben hacer  nada  

no importa vamos a filmar un video, si  o… vamos todos a comprar  tabla era el súper  plan  ósea 

nada mejor  era como comprar un carro ósea, comprar una tabla  era la mejor  sensación del 

mundo, ehh…  y el plan era ese  ósea nos reuníamos eh el compañerito que se la pasaba en  

estados unidos, claramente  vivía en la calleja y la calleja es un sitio que es muy montable  si 

jajá… ósea tiene bancas, tiene de todo un poco digamos es muy tranquilo y digamos no… no 

pasa nada, entonces nuestro plan era irnos allá a ver videos de tabla y luego  patinar entonces eh  

además el papa le mando a hacer un tubo si entonces teníamos el tubo y también  luego le mando 

a hacer una rampa en la cual me rompí la cara  no importa, pero era todo ese tipo de cosas.. 

Luego yo me mude a salitre en ese tiempo y salitre era una pequeña meca del skateboarding en 

ese entonces… pero entonces el plan ya se desplazo a mi casa pero todo  giraba en torno a eso, 
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todas  nuestras relaciones sociales por 4 años giraron en torno a eso, la gente que uno conocía era 

de entorno a eso. Interesante era bastante divertido. 

Entrevistador I (Paola): creería que si bastante (risas…) en ese caso eh… viendo que tú 

me dices ehh desarrollan un lenguaje si… incluso digamos haciendo los trucos (Participante #3: 

ujum).  O hemos escuchado que hacen también letras no!  (Participante #3: si). Hacen como un 

tipo de letras y eso pero mas allá digamos de la...De la experiencia y del aprendizaje del 

movimiento técnico ¿que más les ha permitido aprender el skate? 

Participante N 3: uff… para mí es es algo que le cambia a uno la forma de leer  la 

realidad, ósea, hay estudios y todo es una estupidez yo leo los estudios en google y es como 

¡cállense!.. (Risas) que guevonada están diciendo si ósea pero, pero si,  tienen algo de cierto ósea 

primero ya no ve el espacio de la misma forma  y con eso no uno, uno lo ve como un obstáculo a 

superar sino que literal uno va yo voy a veces en tras milenio, me bajo del tras milenio y a pesar 

de que se que es imposible hacer un truco en la baranda del tras milenio por que posiblemente 

muere en el intento lo pienso si, y me lo imagino y lo grafico y digo seria del putas…  seria 

genial obvio posiblemente el día que lo intente vaya a dar que se yo a la 80 acá, o algún lugar 

(risas) tengan que recogerme y construirme pero (risas entre todos)… pero primero eso uno, uno 

aprende a leer la realidad de otra forma ósea, pocas disciplinas y me atrevo  a decir esto en medio 

de mi gran ignorancia del deporte, pocas disciplinas tienen esa, esa capacidad de ponerlo a uno 

frente a obstáculos ósea si yo veo el futbol, el obstáculo es el gol, y como llego hacerlo y son 

otros jugadores ósea son otros seres humanos y eso como que obstaculiza el obstáculo ósea otro 

humano como siempre pasa en las otras interacciones sociales, para mí el enemigo es el tubo si, 

para mí el enemigo es un ser inanimado que no está haciendo nada lo cual me lleva luego a 

pensar que el que está haciendo todo soy yo si (risas) entonces es ahí cuando uno comienza a 

preguntarse cómo, que tiene que pasarle a uno en la cabeza  para uno voluntaria y 

conscientemente mandarse de cara contra un tubo sabiendo que la posibilidad de caerse y de 

romperse la espalda es alta si, entonces eso lo vuelve a uno muy como eh, eh le, le da una fuerte 

percepción de las cosas distinta en la… en la forma del del reto, por otro lado nos vuelve tercos 

como un putas ósea tercos pero tercos, tercos tercos. Si y tercos en un sentido tanto positivo 

como negativo  Porque lo que te decía ahorita un flip hacer  un flip uno puede que haya hecho un 

primer flip ¡oh... Que fue eso un fantasma perdón! (risa)… uno pueda que haga un flip pero que  

salga bien y de pronto a los 50 después pueda que salga un poco mejor y a los mil después va a 
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mejorar un poco y así el  dos mil comparación al mil ya va a ser un poquitico mejor, pero uno lo 

nota si, entonces cuando uno traspasa ese tipo de pensamiento a un entorno laboral. Por ejemplo 

es como vea tenemos que hacer… solucionar tal problema  mira uno se puede ir de cara contra el  

problema cincuenta mil veces si, se vuelve personal, se vuelve, no es perfecto no está bien hecho 

pero ya es entregable. No me importa no está bien hecho si (risas) no está bien hecho y uno 

comienza a pensar s tiene que ver mucho con la personalidad, tiene que ver mucho con, con la, la 

formación personal de cada sujeto yo creo que el skateboarding si lo forma a uno con el tener la 

capacidad de darse darse darse y darse hasta lograr algo independientemente de lo que sea, 

independientemente que sea el truco perfecto que sea de relación personal o que sea en 

un…trabajo o que sea en cualquier tipo de cosa, entonces si tiene ese tipo de aprendizaje como 

por fuera de la práctica, lo vuelve a uno más duro, más duro también ósea es como yo veo… lo 

que yo siempre le digo por ejemplo con mi novia tu cuantas veces te has caído este año…ustedes 

cuantas veces se han caído este año así caído al piso que se caigan y se den contra el piso usted  

un par .  Bueno usted si usted practica capoeira entonces sí. ¡Pero tu ninguna!, si yo le pregunto a 

mi madre cuantas veces se ha caído se ha caído este año me va a decir, le puedo preguntar 

cuantas veces se ha caído en los últimos cinco años  me va a decir una o dos si yo me caigo 20 

por montada si (risas ) entonces es como, es como que uno se endurece de verdad se vuelve 

mucho más resistente, mucho más duro a las cosas aguanta más, soporta más el dolor y ese, ese 

soportar más el dolor y, y el golpe y la caída y la frustración  lo llevan a alguna medida a uno 

volverse también mucho  más duro frente a otras cosas en la vida, entonces como ¡ahh  tal cosa 

no se dio! bueno  hagámosle  vamos de nuevo agg es que, que mamera es lo más probable si ¡no 

es que tal cosa es muy difícil! Bueno hagamole (risas)… (Entrevistador II: ósea la frustración 

física se vuelve también ahh…)  es que yo creo también en que lo fuerte no es la física es la 

psicológica, porque es algo que hablo yo con los compañeros que monto en el polo, es como 

ehh… llegan estos cagones de mierda que montan de 13 años más o menos 15, 16 años en la flor 

de su juventud los malditos montan  doscientas  veces mejor de lo que uno monta si y uno ya 

viejo anciano donde cualquier golpe de verdad  lo siente si y le toca hacer el triple de esfuerzo 

para hacer lo que el guevon ese hace, no solo se siente uno frustrado  físicamente no puedo sino 

es como… quisiera coger ese pedazo de madera y rompérselo en una pierna hermano si  (risas…) 

luego romper el pedazo de madera, luego irme y no volver a montar si nunca más en la vida, pero 

uno lo sigue haciendo entonces si hay una barrera psicológica que uno tiene que superar  no solo 
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eso ósea usted se…. ¿Han ido a maloca?  (Entrevistador I: no yo no) bueno algún día vana a ir a 

maloca y en vez de ir a maloca vanlla y párense en el borde de las escaleras de maloca desde la 

parte de arriba y miren hacia abajo  (risas de fondo). Y  diga voy a saltarme estas escaleras si su 

cuerpo y su cabeza le van a decir no sea imbécil, no sea idiota y eso que esas no son tantas son 

como diez si ósea su cuerpo le va a decir no sea imbécil usted por es tan… ósea quiérase un 

poquito entonces uno también tiene que aprender a superar esa barrera psicológica del miedo 

ósea de que es lo peor que puede pasar  si me rompo un brazo y que en dos meses estoy bien o tal 

vez no me lo rompa si entonces es, es ponerse a prueba de convencerse que usted puede y  eso es 

muy loco eso es muy muy loco. 

Entrevistador I (Paola): Digamos que todo esto que te ha aportado el skate y que te ha 

permitido aprender lo que has evolucionado poco a poco en la practica desde que empezaste ehh 

como lo, como lo has aprendido, digamos que ehh... Si digamos que vas un dia a practicar  no se 

una o dos horas pero mas allá como has aprendido todo  lo que nos acabas de narrar  que ha 

aportado también a tu vida no solamente al movimiento ehh motriz ni movimiento técnico si no 

ya directamente pues desde lo personal. 

Participante N 3: como me di cuenta de eso , yo creo que haber reestructúrame la 

pregunta porque me confundiste un poco; yo creo que se puede enseñar y de hecho yo trato de 

inculcárselo a la gente que me rodea si ósea trato…. Mi novia lo odia ósea (risas) si mi pareja 

normalmente lo odia por que normalmente la gente es muy débil es floja jejeje si, es ni siquiera 

por que sean perezosas ni nada es como cosas tan pendejas que, que se yo ¡ahí me duele un 

brazo! Y queee que quiere que haga con eso que le digo pobrecita si… entonces uno trata de 

inculcarlo como de venga... A mí me da mucha risa eso si, por ejemplo a mí me gustan mucho los 

vikingos, me gusta mucho la serie de vikingos porque es que ellos eran me voy a montar en este 

barco si así no llegue a ningún lado, cuando llegue me voy a ir y me voy a hacer matar por algo 

no sé por qué exactamente pero me voy a ir a hacer matar por algo… pero había un propósito si, 

había un camino. Yo veo que esa gente lo cumplía y no le importaba lo que le costase y a la gente 

de hoy en día se le ha perdido eso; entonces uno trata como de inculcar, trata de mostrarle a la 

gente esa otra cara, como venga hay cosas mucho más dolorosas, hay cosas mucho más pesadas 

en la verraca vida para que usted se esté quejando que le duele la manita por que usted ha estado 

pero mucho tiempo en el mouse si jajaaj, ósea  por favor, eso por un lado; por el otro yo creo que 

uno, uno yo me di cuenta de eso muy espontáneamente ósea como que uno al principio no lo 
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asocia como tratable si al principio sobre todo cuando uno es pequeño ehh la tabla no deja de ser 

una práctica netamente física si, corporal y la técnica y el truco y la cosa, pero conforme uno va 

creciendo y se va digamos estructurando el pensamiento más complejo uno comienza a darse 

cuenta si como, como yo no funciono igual a la otra gente jaja si como hay algo ajeno que no 

funciona muy bien acá  y comienza uno a darse cuenta y no solo del skateboarding si no a través 

de muchas otras prácticas que uno hace, todas esas cosas esta encaminadas al mismo principio de 

la resistencia, de la durabilidad , de aguantarse, de soportarlo todo de no hay dolor que valga si él 

es el el el logo,  el eslogan del skateboarding por   excelencia es skater  si es monte y muera sí,  es 

como  monte y muera intentándolo es así de sencillo  y uno dice jajá que chistosos que 

dramáticos pero es cierto. Si ósea es bastante cierto si ese tipo de cosas es como que uno 

comienza a integrar a integrar a partes de su vida que uno  no se alcanza a imaginar y uno solo se 

da cuenta cuando luego se sienta y la ´piensa retrospectiva y dice claro yo estaba viendo este 

trabajo como si fuera un tubo o estaba viendo esta labor  o esta cosa como si fuera de verdad un 

truco o alguna cosa y ahí es donde se vuelve emocionante, se vuelve  muy interesante para poder 

afrontar las cosas de la vida cotidiana. 

Entrevistador I (Paola): Es decir en ese caso digamos lo que te, te aporto uno podría 

decir ah  no es que esa es la intención del skate, pero digamos que con lo que nos dices se dio 

más pues porque fluyo de la misma practica digamos… se dio o nació de la practica mas no 

porque esa es una intención que ya está. 

 

Participante N 3: Si, no  ósea el skateboarding yo no sé  cual será. Ósea si tú me 

preguntas cual es la intención del skateboarding no la sé, posiblemente ehh eran surfers que en 

invierno querían surfear y pues en invierno no es muy viable meterse al agua. Entonces le 

pusieron ruedas  a sus, sus tablas de surf  y por eso empezaron a rodar  y ese era el propósito al 

principio ósea,  satisfacer una necesidad que no se podía satisfacer a condiciones meteorológicas. 

Pero que yo te diga el fin de la tabla es volver una persona robusta o volver una persona con 

carácter, o volver una persona ehh terca o volver una persona tal y tal cosa no, así mismo y otro 

tantos skaters que no lo son.sí que son paz y amor y… de pronto no tienen tolerancia al dolor que 

se yo;  ósea si (risas). Ese tipo de cosas pero creo que si es un núcleo muy importante ligado a la 

práctica, para mi cualquier persona no puede practicar tabla sí, yo creo que cualquier persona 

puede jugar futbol si bien o mal pero cualquier persona puede jugar futbol sí creo que cualquier 
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persona puede jugar baloncesto alta, bajita, larga si, ehh lo que sea, pero y sin subestimar el grado 

de, porque es que cuando uno ve un profesional del deporte, ósea el grado de desempeño ya es un  

nivel que tienen ya es un grado muy absurdo si pero yo si estoy seguro que cualquier personas 

que se propone a practicar cualquiera de esos deportes lo puede lograr en alguna medida, la tabla 

no ósea el skateboarding no. El skateboarding es un deporte que está diseñado para tipos de 

personalidad muy específicos y tipos de personas muy específicos que tienen una cierta, cierto 

durabilidad   y  hasta  cierto masoquismo implícito ahí tinturado porque es que es un deporte, el 

futbol cuando tu lo estas aprendiendo no te vas a caer, no te vas a matar, no te va a dar nada. La 

tabla desde el primer día te da en la cara si ósea el primer día tú te montas y si enserio te vas a 

montar todo el día a aprender te caes al menos unas cinco veces, solo parándote, tiene que tener 

su chip o Si una medio torcida jajaaj yo creo que no (Entrevistador II: ósea mas por lo 

psicológico que más que por lo físico). Yo creo que ni siquiera ósea yo creo que ni siquiera 

montarse no sé si ustedes han tenido la oportunidad de montarse en una si no es fácil. La gente 

piensa que es fácil que eso es como montar bicicleta uno se monta en esa mierda  y  eso anda solo 

no si jejej no primero no y, y si he visto mucha gente osea  por que las he visto, que llegan  super 

engomados como si vamos a comprar una tabla y bla, bla, bla, voy aprender a montar y el primer 

día se van se caen y no la vuelven a agarrar si porque es que el temor al piso es una cosa 

loquísima , el temor al maltrato es una cosa muy muy instintiva, y si yo no mas aprendiendo a 

rodar  que es lo mas básico me caigo y me rompo una uña o, o uno no quiera me jodo un pómulo 

o me jodo un brazo no mas aprendiendo a rodar en la verraca tabla no me quiero imaginar que va 

a pasar cuando este saltándome las escaleras de maloka si (risas) entonces esto es tener esa 

capacidad de proyectarse mas allá del golpe, mas aya del dolor y tener, poner la meta por encima 

del medio. Si osea poner el fin por encima del medio. 

Entrevistador I (Paola): Digamos que ehh en tu caso bueno como nos comentabas que el 

proceso de enseñanza digamos que es mas autónomo y se da por naturalidad por decirlo asi, tu 

crees que para ese proceso der enseñanza aprendizaje de la antigüedad de la persona que lo vaya 

a enseñar ya sea practicante o que este como docente es muy fundamental, es muy importante. 

Participante N 3: no antigüedad es cuántos años tiene o cuántos años lleva montando 

Entrevistador I (Paola): cuántos años lleva digamos conociendo el deporte y 

practicando? 

Participante N 3: yo creo que si las dos son fundamentales, tanto la edad como el tiempo 
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que lleva montando, ósea ehh lo legitimo si y el skateboarding no deja de ser una cultura urbana 

entonces es como si tu llegas así como tu estas vestida hoy a hablarle a un grupo de punkeros a 

decir como ¡toces que como es el punk! te van a mirar cómo  tan tierna si (risas) o que linda  si 

entonces el skateboarding en ese sentido tiene un contenido como sectario interesante donde, 

donde ehh solo las personas que están dentro de esa comunidad como tiene una suerte de 

legitimidad para hablarlo, si ehh incluso dentro de los mismos skaters se dan muy duro con eso 

entonces ve uno el tipo que llega con la tabla nueva, tenis nuevos, todo nuevo y ni siquiera hace 

un ollie todo el mundo es como ¡viejo fuera! (risas)  Fuera de acá si  jajaaj enserio entonces por 

ese lado le da legitimidad; segundo aparte de la parte de la legitimidad ehh pues sabe lo que hace 

si ósea no es lo mismo que me llegue un profesional de educación física y con toda la técnica y 

con toda la comprensión de cómo funcionan los músculos que me diga cuál debería ser el 

movimiento más adecuado para hacer tal cosa y que no lo sepa hacer y que me lo explique todo 

en teoría a una persona que de hecho sepa cómo se hace y entienda que esa parte es mas orgánica 

si como esa parte de cómo ese no se qué  y no sé donde que tiene para hacer esto, sí que tenga esa 

capacidad de explicarlo y la edad también creo que es muy importante porque normalmente uno 

empieza a montar muy joven ósea muy joven es 11,12 o incluso antes si pero pues en ese 

momento uno es un cagón que no tiene ni destino, ni idea ni nada claro en la existencia  y pues si 

considero que sea importante que una persona que va a cumplir el rol de, de profesor o pedagogo 

de una cosa tan libre y tan, tan abierta a tantas posibles situaciones tenga un poco de dicción a la 

hora de, de cómo crear un camino ósea de estructurar algo o de no la función de ser un poco mas 

social de la tabla como deporte; si como tener la capacidad de identificar por ejemplo un niño 

problemático o un  niño  en  situaciones complicada y a través del deporte encontrar rutas  para 

poder resolver ese tipo de cosas seria genial  y yo creo que eso ayuda un poco la vejez. 

Entrevistador I (Paola): si claro y digamos como tú lo mencionabas cuando tienen 

digamos esa legitimación como tú dices en el grupo entre skaters, cuando ustedes están en la 

práctica, o están  en sus mismo grupos como es la convivencia y como es ehh en ese caso 

digamos que la relación entre ustedes mismo sabiendo que están como grupo pero cada uno se 

reta y cada uno quiere cada vez  lograr cosas nuevas. 

Participante N 3: Es, es genial la verdad ósea yo para una persona tan asocial como yo una 

´persona que desprecia tanto la humanidad como yo (risas) es genial, es genial y sobretodo 

ahorita ósea como te decía deje de montar por un periodo de tiempo casi de 8,9 años y cuando  
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retome ahorita, ya más viejo ya mas asentado mas con la cabeza centrada en cosas, eso ha sido 

algo muy bonito y es como  a pesar de que cada uno está en su reto individual y a pesar de que 

cada uno está con  su propio nivel de habilidad y en su propio nivel de tolerancia al deporte  (si) 

ósea uno muy rara vez ve dentro del grupo menospreciando al otro si, al contrario es 

independientemente que uno esté tratando de hacer el truco mas difícil que a ti se te ocurra y el 

otro esté tratando el más básico se celebran ambos si, ambos son igual de importantes ambos son 

igual de buenos, ambos son personas que  están tratando de hacer algo y llevarse un poco mas 

allá de sus propios límites entonces eso es bien  interesante, donde no es tan cierto interesante es 

cuando de pronto otra comunidad actúa de otra manera con otras comunidades que es ósea 

digamos muchos los espacios como acá en Colombia no hay mucho espacios para montar tabla 

bueno en Colombia si en Bogotá no. Por algún motivo que desconozco si o al menos en lugares 

centrales ósea que no le toque uno casi salir de la ciudad para poder ir a montar, si tiende a pasar 

que muchas veces hay cruces de distintas comunidades, de distintas procedencias con distintas 

historias, con distintos hábitos y ahí si hay  roses si, a pesar de ser todos skaters y si el otro hace 

un truco del putas entonces todo el mundo se lo va a celebrar, a la hora de la verdad es como que 

no me salude si (risas) si por favor no me salude jajaaj se lo agradecería si, entonces es, es es 

complicado esa dinámica ósea normalmente son como grupos entre diez y quince personas  si, 

entonces entre los diez o quince de un grupo es la mejor onda del planeta si y se apoyan y si a mi 

se me rompe un rodamiento pido un rodamiento  y alguien me lo da o si alguien necesita alguna 

llave  y entonces tal y así y si alguien hace un truco celebración y si necesito un consejo me lo 

dan y bueno esto lo otro, pero cuando esas quince o diez personas se encuentran con otras quince 

o diez personas que no son del mismo grupo cambia la dinámica 

Entrevistador I (Paola): Cambia la dinámica, y digamos porque  crees,  que digamos en 

los quince que siempre se han encontrado por ejemplo, por qué crees que la relación sea amena, e 

incluso muchos decían que se vuelve un vínculo también hasta  familiar que están enfocados 

como en lo mismo y hablan en el mismo lenguaje ¿por qué crees que sucede? 

Participante N 3: Es eso y ósea primero es eso ósea tu misma te acabas de responder la 

pregunta es eso (risas) ósea ese lenguaje, es la práctica, es las cosas en común, es los retos en 

común es ver crecer al otro y en eso tiene mucho sentido  lo familiar por que en el fondo la 

familia es eso ósea uno nace con un par de personas que son aleatoriamente un par de 

desconocidos si (risas) que por azar fue este y este pero podrían haber sido cualquier otros dos en 

Comentado [429]: 1M Dimensión: S-RCM y S-RO 

Comentado [430]: 1M Dimensión: S-RO 

Comentado [431]: 1M  Dimensión: S-E 

Comentado [432]: 1M  Dimensión: S-RO 

Comentado [433]: 1M  Dimensión: S-RO 



242 

 

el planeta pero lo que  genera el vinculo es todo el desarrollo y uno tiene esa suerte de  desarrollo 

dentro de la comunidad de skaters si, es como una persona que llego y solo sabe hacer x truco ya 

después de un año hace otros veinte, entonces es como si hubiera crecido , mi bebe salió de 

párvulos y ya está en el colegio si entonces se comienza a generar ese, esa ligazón  ahí, esa unión,  

ehh, pero por otro lado creo que los espacios también  facilitan mucho esa socializacion ósea 

particularmente donde yo practico tenemos una cantidad de cosas... si tenemos rampas, tenemos 

tubos, tenemos cajones todo ese tipo de cosas y todos como que formamos esa comunidad 

alrededor de tener el mejor espacio posible para la práctica del deporte si como que pudiéramos 

mantener las cosas, mantenerlas bien, cuidarlas  entonces como que esa, esa suerte de 

territorialidad  en términos para preservar un espacio entre todos es importante, también nos unen 

más nos vuelve un poco mas sectarios pero nos une mas si, entonces es como si pasa algo en 

donde nosotros patinamos y llega alguien y grafitea allá llegamos todos y ahhh quien fue el 

maldito (risas)… si este espacio es público y nos van a sacar  si, entonces eso también como nos 

ayuda a mantenernos muy unidos entonces son como todas esas pequeñas cosas que se empiezan 

a desprender  alrededor de la tabla. 

Entrevistador I (Paola): Pues digamos que y te lo preguntaba y primero que me causa 

curiosidad por que los chicos que hemos entrevistado digamos que si uno hace como un análisis 

de las respuestas que han dado todo,s porque cada uno tiene una percepción diferente y 

experiencia llegan como a esa conclusión de que entre ustedes encuentran como una familia  y 

algunos cuando escapan de esas situaciones en sus casas encuentran en sus amigos esa familia 

que digamos hay uno que no son ehh que dan digamos los mejores consejos las mejores vías pero 

encuentran como ese vínculo y  lo otro es que el día que yo estuve viéndote a ti y a tu grupo en el 

polo que ehh una dentro de los practicantes es que una de las niñas que es Diana que practica ella 

se lesiono el tobillo y pues inmediatamente todos no.. ah se cayo pues déjela que se pare 

sino(Participante # 3: que sufra jaja)  mas allá de ser niña  digamos que mas alla de pensar en ahh 

es una niña ayudémosla, sino porque esta saben que puede llegar a pasar cuando ocurre una 

lesión, acudieron a ayudarse, pues el cambio de las herramientas de la patineta también,  

 

Practicante N 3: No eso no era, ahora si pero cuando yo llegue, yo llevo patinando en ese 

grupo hace casi dos años si y al principio era como que cada uno en su cuento ahh además pues 

yo todavía no conocía a casi nadie ahí y todo como muy, como muy hermético cada uno en su 
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cuento y, y  tal ves no me voy a hacer responsable de lo que tal vez no es mi responsabilidad, 

pero yo si soy muy de esa filosofía, y como que he tratado de írsela inculcando a los otros si osea 

yo siempre, en la maleta que llevo siempre yo llevo de todo osea tengo diclofenaco en spray, en 

pastilla, tengo crema yodosalin, llevo vendas, llevo…. Repuestos para rodamientos, para 

tornillos, para todo ese tipo de cosas y, y ellos saben que si necesitan algo yo no tengo ningún 

problema por eso y así mismo eso se ha ido contagiando dentro del grupo entonces si, si se ha 

vuelto como una suerte de tradición pero no era asi, osea no funcionaba de esa forma, al principio 

eran como que se unían alrededor de las cosas de los cajones de los tubos y de todo eso, pero 

como que la comunidad no era como como tan compacta en esa suerte de ayuda salían a tomarse 

unos tragos por supuesto,  era esto y lo otro, pero si alguien se lesionaba era como bueno gajes 

del oficio si, pero tanto como ir a prestar asistencia técnica, medica, como... (risas)  como 

hospital, ambulancia, llamen a alguien no, pero si ha cambiado mucho y  creo que es un poco por 

que se ha abierto mas al grupo y al mismo tiempo las personas que hemos llegado al grupo 

tenemos como, todos ya somos viejos si, ósea entonces ya somos un poco mayores, entonces ya 

tenemos otra perspectiva si sobre todo los más viejos ósea tenemos como una perspectiva como 

mas como,- venga si fue y se rompió un tobillo que ganamos dejándola ahí tirada si cuando sea 

ayudar si jajaja no nos hace ni mas ni menos si no que al contrario es una skater, si entonces 

como que si se ha ido modificando como esa dinámica al interior del grupo al raíz de eso. 

Entrevistador I (Paola): Y que podría ser como un ejemplo por que yo pude ver que 

habían, listo ustedes digamos ya tienen cierta edad son mas maduros pero puede surgir algo 

curioso viéndolo desde lo pedagógico, y es    ue  por   ejemplo; ahí llegan chicos eh como tú dices 

eh menores de 13,14 y 15, pero tal vez ellos al ver eso creería que toman como la, como la 

corriente no osea podrían llegar a ser lo mismo no! 

Participante N 3: ojala lo hagan, no de verdad las comunidades de skate son muy, osea 

se ayudan mucho en ese tipo de cosas lo que te digo dentro del grupo osea, son como sub grupos 

como pequeñas tribus de 15 a 10 personas ese parche dentro de ese mismo parche son muy 

cercanos y se apoyan y todo esto y entre el otro parche de pronto no tanto pero a la hora de la 

verdad todos somos skaters, si entonces asi me caiga mal yo se que es esquinzarse un tobillo, el 

año pasado este yo me lo esguince dos veces mas tres veces  por eso se que se siente, se de que se 

trata ya me lo he tratado como cincuenta veces, entonces es como que, no no me quita nada ir 

ayudarle a otro por que se acaba de lesionar  si, se que es llegar uno emocionado al montar y 
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quedarse sin un rodamiento, si decir puta no poder montar por que me quede sin un rodamiento, y 

preguntar oiga alguien tiene un rodamiento ¡no! Jajaja si entonces eso es... en el  fondo  toda  la   

comunidad  es muy,  se apoya mucho en ese tipo de situaciones ves ehh por que en el  fondo  es   

algo  que   todos medio  hemos vivido y si se lo podemos evitar a otro pues se lo evitamos ya si 

me cae mal pues se puede morir ahí (risas) oh upss no mentiras, no mentiras ,no posiblemente en 

ese momento también se le ayude. 

Entrevistador I (Paola): Y por ejemplo en ese caso si ustedes comparten el espacio o de 

digamos ustedes están en ese espacio y llegan practicantes de otros deportes o digamos que 

actividades urbanas como, los roler en ese caso que nos contabas que las chicas que patinan 

(Participante # 3: nos matamos, no mentiras jajaja) como tu, como son esas relaciones con ellos. 

En cuanto digamos a esta propuesta. 

Participante N 3: Eso depende, como nosotros somos mas adultos como yo o como Tito 

o cualquiera de los que somos mas, mas grandesitos  si pues lidiamos con ellos de la forma 

diplomática y políticamente correcta, si entonces todo bien esto es también es de ustedes sigan 

tranquilos ¡muchachos no se puede montar mas! nos vamos tarara si pero han habido situaciones 

especificas donde hay otros grupos de skaters posiblemente mas jóvenes donde a lo maldita sea 

es o me voy, no me voy, y no me sacan, entonces toca llamar a la policía y eso es un problema, 

tuvimos un problema hace como tres meses como ahí también practican unos bikers practican 

plasbarm que es como que hace maromitas en  el  piso y eso, sin rampas ni nada se ven 

loquísimos, súper complejo pero, pero lo practican y habían unos skaters y aparentemente uno se 

choco con otro y ya se iban a dar en la mula, mejor dicho ahh ahh esos skaters siempre pero, pero 

es por lo mismo osea, nosotros los que tenemos la comunidad ahí osea entendemos muy bien 

como son las dinámicas con las otras prácticas, tenemos el concepto de que es publico peroa  

pesar   que  es   publico  tenemos presente de que hay un convenio con el IDRD eh si (si ) hay un 

convenio con ellos donde hay unos horarios específicos para prácticas especificas son a una hora 

le toca patinaje artístico, a otro roler derbi, al otro bicicleta, al otro unos que hacen como polo 

pero en bicicleta entonces rarísimo ehh, otros que hacen slalom y se les respeta su espacio, el 

problema es convencer a toda la comunidad de eso si, imposible y el otro problema es que los 

skaters somos mas ves (risas), es el otro problema entonces vale los 30 que practican patinaje 

artístico son los mismos 30 siempre, pero los 50 que montan tabla no siempre son los mismos 50 

entonces pedagogice uno a los cincuenta que están sin estar uno ahí  (Entrevistador II:claro) muy 
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jodido (Entrevistador I:complicado) es difícil de controlar pero la  media en lo posible se logra si 

jajaja.( jajaja) si,  no  nos  han  echado  eso  es  buen  síntoma 

Entrevistador I (Paola): Y en el caso de las relaciones, bueno cuando esta fuera del lugar 

de práctica y coyotean o andan por la calle (Practicante #3: ushh eso es mentira ajajaj ) o en el 

momento que se encuentren en un espacio abierto como es la relación con los ciudadanos del 

común o con las personas que pasan que ustedes van por el lado. 

Participante N 3: yo, yo normalmente trabajo muy cerca aca a donde vivo y hubo una 

época cuando, antes de tener mi último esguince de tobillo, que si me devolvía en tabla todos los 

días del trabajo, ahora lo hago a pie pero eh a mi no me mata hacerlo primero porque odio a los 

ciclistas con profunda, profundo, profundo odio  porque si algo más peligroso que un carro es un 

ciclista, osea yo no entiendo como esa gente hace algo como (silbido) y uno, se supone que tiene 

que entender que viene un hijueputa ciclista a atropellarlo a uno si, osea no se es como viejo 

compre un pito si jaja algo algo además que lo echan así a uno como si nada y obviamente la 

cicloruta tampoco está pensada para la tabla eso es un cemento de ese que tiene como granito, 

entonces la tabla ahí (Entrevistador I: haa ok ok) al menos la mía que no es de coyotear sí que no 

es una lanwork pues se traba entonces no puedo agarrar mucha mas velocidad como en una 

superficie mucho menos ehh…(aspera)  si eh bueno si mucho menos compleja  de manejar ehh 

yo trato de ser mucho mas cuidadoso con los peatones porque obviamente el peatón  tiene toda la 

prioridad todo el tiempo yo no me voy haciendo trucos porque se que de pronto puedo fallar y 

ponerle la tabla en la cara a alguien eso no sería divertido sii ehh pero hablo por mí, no puedo 

hablar por el resto osea por que si he visto gente que va a toda miercoles y la gente le importa un 

carajo entonces saco las dos caras de la moneda. 

Entrevistador II (Sebastián): Ehh teniendo en cuenta las relaciones que, que Orlando 

ahorita mencionaba que de pronto digamos en su parche de 15, 10, 15  personas de la relación era 

muy buena pero que si de pronto llegaba otro parche puede ser de los mismos skaters de pronto 

puede haber un poco de rivalidad; ¿Por qué se da esa rivalidad? O no en todos los casos se da eso 

de rival. 

Participante N 3: No en todos los casos se da eso, yo creo que un factor muy importante 

en eso es el espacio donde nosotros practicamos, porque nosotros somos los que armamos las 

cosas, nosotros somos, los que la reparamos, cuidamos y nosotros somos los que además 

ponemos la cara ante el IRD la verdad si jajajaj a  IDRD esa porquería jejeje entonces cualquier 
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cosa que pase ahí los de la responsabilidad somos nosotros entonces  nos toca ser un poco mas 

celosos con el tema y eso no  a todo el mundo le cae bien si por que como les contaba en el 

principio el skateboarding en el fondo es una práctica libre, si es yo hago lo que quiera y me 

expreso como quiera y además es una cultura urbana osea es tan cultura urbana como el punk y 

como el metal y ya sabemos que son gente que en alguna medida u otra son conflictivas y medio 

sectareas y medio cerradas, entonces es ahh es que esos malditos envidiosos no nos quieren 

prestar las cosas si, entonces eso genera una suerte de rivalidad ahí, la otra es que cuando nos 

toca guardar las cosas, nos toca guardar las cosas punto, si yo no me puedo quedar ahí hasta las 

10 de la noche solo por que a pepito perez le dio por patinar ahí solo por que pepito perez quiere 

patinar hasta las 10 de la noche nooo. Si tengo una vida aparte de eso si jajaja yo ya no me puedo 

dedicar a montar 8 horas al día, no puedo; entonces eso tiende como a generar una suerte de 

rivalidad y una suerte como de, aggg de incomodidad. Por que algunas personas quisieran tener el 

acceso con todas las cosas todo el tiempo, otras personas llegan a romper las cosas y pues 

tampoco podemos permitir eso ehh.. Normalmente no aportan y eso es algo muy feo que tiene la 

comunidad de acá y es que tienen cero autogestión y cero cuidado por las cosas osea es como. 

Viejo les estamos disponiendo un espacio para que practiquen con todas las facilidades con todas 

las cosas y ustedes les pedimos 500 pesos para un clavo de un cajón… no no tengo.  Si o lo rompi 

que pena jajaja si  ¡perdon!  si es como  viejo si entonces hemos tenido conflictos. Una vez un 

tipo por aya no se no me acuerdo como se llama pero el tipo es un skater famoso aparentemente y 

el tipo nos escribió por facebook como ¡ahh es que ustedes son unos emvidiosos, no se que que 

bla bla bla esto y lo otro! Guevon si jajaj este guevon que le pasa y nos toco pararlo y decirle 

viejo no le gusta, no vaya... punto. Las normas son las normas si asi es como funciona ahí no que 

pena que es que nose que, que pena ni mierda pero guevon  jejje póngase serio sip. no los 

construimos nosotros el IDRD no nos da nada, nos da el espacio. Y nos jode la vida (risas) 

básicamente es todo lo que hace si todo osea algunos los hemos comprado ya armados de gente 

que lo había armado entonces los tenía guardado por aya en la bodega y ya no tenia el espacio 

entonces los compramos pero todo lo que es la manutención osea, desde ponerle clavo.  una vez 

pusimos un cajón y hubo un conflicto con dos pelaitos ahí de de hecho de una marca muy famosa 

acá en Colombia  y no les gusto que nosotros guardáramos las cosas y cuando nosotros nos 

fuimos agarraron un cajón y lo rompieron  así de de queridos si jajaja de de buena onda, vea ese 

día compre yo una caja creo que son de 200 puntillas de esas gruesas en la maleta todavía tengo 
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un par y llevo otra caja que compramos pero ese día le metí  doscientas  puntillas al cajón  si 

jajajajaja doscientas puntillas a esa mierda que es indestructible (Entrevistador II:claro jajaj) pero 

ese es el trabajo que hacemos nosotros entonces eso una vez al mes una vez cada dos meses eso 

compramos las láminas, desarme todo póngalo, vuélvalo a armar o venga esta lata acá esta floja 

martillémosla o pongámosle tal cosa o hay un nuevo coso que nos están vendiendo entonces 

hagamos vaca vamos y lo conseguimos entonces todo eso como que hagamos Si y  no, no a ese 

nivel por eso es que el sitio esta tan tan sobre populado ahorita porque no hay realmente como 

ese espíritu osea si normalmente hay sitios donde hay un cajón, hay un tubo,si pero es que aca 

tenemos dos, tres tubos, tenemos tres cajones, tenemos una jota tenemos como cuatro rampas 

tenemos si tenemos básicamente un skate park y todo lo hemos autogestionado, entonces ese es el 

tema jajaja ahí es donde se vuelve conflictivo y eso no se da tanto osea uno, usted no mas 

póngase en la tarea de buscar en facebook o en youtube videos de spots en bogota si y va a 

encontrar el de san cristobal que ese si es hecho por el  estado, el del salitre que también es hecho 

por el estado, pero así autogestionados ve que tiene un tubo y un cajón o una cosa, dos cosas 

todos  y acá tenemos básicamente un  skate park. 

Entrevistador II (Sebastián): y como hacen para organizar digamos la colecta o algo así 

Participante N 3: por whatsapp jajajaja si 

Entrevistador II (Sebastián): osea entre ustedes mismos o hacen eventos o algo así? 

Participante N 3: nosotros no nosotros no hemos querido hacer eventos lo hemos 

pensado pero  tampoco queremos que se popularice mas el sitio si, por que ya tenemos problema 

controlando una rotación mas o menos grande pero mediana, osea mas o menos pequeña de 

skaters no queremos imaginarnos el día que organicemos un evento entonces ya llegan los 

cincuenta que conocemos ahorita si no que van a llegar los otros cincuenta que se enteraron por el 

evento tampoco queremos que se nos salgo un poco de control el tema entonces es mas como de 

nosotros para nosotros, viene otro grupo y lo usa no tenemos ningún problema con eso siempre y 

cuando cumplan con las reglas del establecimiento es asi de sencillo.  si jajaja nosotros lo que 

hacemos a veces es pasamos eh tenemos una alcancía, tenemos una alcancía de una princesa de 

Disney jaja si y pasamos y les decimos que si nos quieren colaborar para, para la manutención de 

las cosas que nos dan nos da el no nos da no da( Entrevistador I:entre ustedes mismos) como! 

(Entrevistador I: entre ustedes mismos los practicantes) si, si exacto y el que nos da pues nos dio 

y el que no nos dio pues que nos de más de 200, 500 pesos si pero no crean hemos reunido asi 
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periodos de tres meses alcanzamos a reunir 60, 70mil pesos que para en materiales es bastante ya 

una caja de clavos cuesta tres mil pesos si una lámina de madera de pronto puede ser mas cara, 

entonces así mas o menos nos toca. 

Entrevistador I (Paola): Y en ese digamos en ese espacio y viendo digamos los tienen 

como referencias a ustedes  que es un grupito grande y que tienen ese espíritu de autogestión y 

que cada vez llegan más chicos y más chicos para ustedes digamos que es claro, y dentro de 

ustedes se maneja ese lenguaje, pero como los ven los ciudadanos del común las personas de 

afuera, que opinan del skate y de pronto viendo eso ustedes que han escuchado o digamos ehh de 

tu parte, aquí en el barrio o de otras personas que, que 

Participante N 3: nos odian jajaja, no mentiras no nos odian tanto osea con las otras 

disciplinas por ejemplo la relación es buena, (si) osea con patinaje artístico, o bueno con roler 

derby casi no tanto pero con los si es bueno, con los ciudadanos es un poco mas complicado por 

que es una zona residencial si osea el coliseo queda en la mitad de  dos conjuntos residenciales, 

entonces  es como si aca hubiera un coliseo ahí básicamente y lamentablemente a diferencia de 

las otras practicas el skateboarding si es ruidoso si jajaj es bien ruidoso si osea no hay nada mas 

doloroso  para los  oídos que escuchar  una tabla caer al piso es horrible y a veces si se han 

quejado por el sonido ehh ehh... la marihuana es una clara constante en los skaters 

lamentablemente yo no consumo no fumo nada de esas cosas pero respeto a las personas que lo 

hacen, pero el problema es que lo hacen dentro del espacio entonces generaliza , es como darle 

pie para que tengan cosas de que quejarsen si entonces es ahh el ruido y el olor a marihuana, esto 

lo otro  es que esos skaters bandalos bla, bla, bla, entonces si, si….. eh osea el tema con la 

ciudadanía es complejo, osea Colombia todavía es un país muy conservador Bogotá 

particularmente no tiene los espacios para la práctica de los  skateboarding y creo que la 

población civil en general que no tiene ni la mas puñetal idea de lo que es el skateboarding ves 

una parrandada de niñitos montados en un monopatín  haciendo de las suyas si y esa sea un poco 

la connotación, estoy seguro que cualquiera de  esas personas se les diera una tabla entonces diría 

bueno ahora si guevon hágale lo veo. Dicen huy no marica se ve jueputa eh esto es una locura 

jajaja si por que entenderían un poco el grado de complejidad, el grado de dedicación, de de 

tolerancia a la frustración  de dolor  de todo que implica practicar una disciplina como esa que no 

es solo guevoncitos  ahí haciendo daños y siendo  malos si pero es complicado, osea la última vez 

que supimos algo iban a poner como un derecho de petición por el tema del ruido si una cosa asi 
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lo cual eso fue totalmente estúpido que no tiene ningún sentido por que es un espacio público 

primero, segundo es de practica libre, tercero es no jodan osea no jodan yo no le estoy montando 

tabla en su apartamento asi que  lo siento mucho si su apartamento queda al lado de un parque 

público lo siento demasiado pero, pero no tenía lugar osea no venía a lugar exactamente mm si es 

complejo osea no es tan fácil, ahora cuando yo voy con la tabla por la calle no es como que me 

sienta juzgado uy hay va ese skater peligroso bla no, no realmente no creo que se ha abierto un 

poco mas la perspectiva, además el skateboarding también se ha abierto mucho mas, osea antes 

era un tema que era de raperos o de raperos, entonces eso como que nunca ayudaba mucho a la 

imagen de del  skateboarding en general pero se ha abierto muchos mas entonces eso también 

ayuda a  que la gente lo digiera mas fácilmente jum igual no deja de ser complicado. 

Entrevistador I (Paola): Y digamos desde… desde lo personal como, como creerías tu o 

creerías que se podría hacer para intentar digamos  cambiar la perspectiva de las personas  en 

cuanto a la práctica o que les podrías tu decir o que podrías hacer?. Que consideres. 

Participante N 3: yo pienso que eso va a cambiar mucho con, con el tema de los 

olímpicos osea con el tema de que ahora que el skateboarding es un deporte  olímpico eso va a 

cambiar por que de nuevo siempre la gente esta buscando legitimidad siempre esta buscando 

cosas reales si en principio el argumento de eso es un juego eso no es un deporte si,  son  unos   

niñitos hay haciendo cosas mientras que tu ves a   doce guevones jugando micro pues son una 

maravilla si que que maravilla que jueguen  futbol cualquier deporte si o tennis, no el deporte 

blanco por excelencia o si. La tabla no tiene eso creo que eso va ayudar a que cambie mucho 

tanto para bien como para mal, para mal para los skaters por que nos van a limitar pero para bien 

para la sociedad en términos para la aceptación del deporte si  y habría mas conocimiento, ehh 

por otro lado creo que….. eso es jodido a uno, a uno le tiene que saber; el futbol tiene eso el 

futbol le gusta a  todo el mundo a mi no pero si me ponen a ver un partido de futbol pues yo no 

me voy a quejar si osea tampoco voy a decir ahh malditos futbolistas.. no si osea posiblemente 

me lo vea y me lo disfrute pero la tabla no tiene eso si y muchos otros deportes tampoco lo 

tienen, lo que pasa  es que además  la  tabla es urbano es estéticamente incorrecto si es agarrar un 

monumento histórico y patinar por encima del maldito monumento histórico jajajaja si entonces 

eso a la gente no le late mucho. 

Entrevistador I (Paola): Y pero digamos desde.. Desde tu experiencia en toda la práctica 

en el tiempo que llevas desde la experiencia corporal, personal tu que podrías aportar o que 
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podrías decirle a otro como influir; venga mire que el skate tiene esto y no todo es malo como 

una idea. 

Participante N 3: Ahh no yo lo hago en el trabajo por ejemplo yo cuando  llego con la 

tabla  es como venga usted de verdad es jodiendo con esa marica …… subase, súbanse hágale 

todo bien bahhhhh y ya comienzan a entender que osea una vez tenia una discusión ahorita que 

esta de moda el pinche gimnasio y una compañera del trabajo me decía, no pues es que yo hago 

crosfit, yo hago TRX, hago no se que mas eso no es un ejercicio. Yo.. cuantas repeticiones de de 

squats hace usted en una sesión de crosfit. No ehh veinte por tres, osea son sesenta si flexiones de 

de muslo le digo sabe usted cuantas hago yo en cinco horas montando tabla si jaja la invito un dia  

a que haga si osea usted ha saltado por tres horas seguidas, usted sabe que es eso si jaja osea no! 

No lo sabe y es un poco de explicarle a la gente que de hecho si es un deporte que de hecho si 

implica un desgaste físico porque esa es la otra cosa la  gente piensa que es que uno no suda 

montando tabla no se de donde sacan esa idea tan loca (risas) osea no se de donde la sacan,  

juemadre la bicha esa anda sola, salta sola, gira sola eso no ningún músculo del cuerpo esta 

implicado ahí uno la mira y salta si no osea no se de donde sacan esas cosas, si y no no se de 

donde sacan esa connotación tan rara pero ehhh es un poco como pedagogizar si como de decirles 

antes de que juzguen primero conozcan si, intenten pararse si para que vea que la sola postura de 

estar parado ahí  y no perder el equilibrio,  implica esfuerzo si ya implica una postura corporal 

especifica si ya implica que uno ponga a funcionar sus músculos para no irse de mula si, y ya ahí 

empiezan a entender como eh si entonces luego, luego a uno le preguntan a uno como bueno y 

que que es lo peor que le ha pasado no se por que siempre empiezan por ahí si . eh no tuve dos 

clavos en un codo si me abri la cabeza ese tipo de cosas y usted sigue montando? Si jjajaa 

entonces ya lo conectan como también es una pasión entonces comienzan a ser mucho mas 

amigables con el tema eso. Creo que lo mejor que uno puede hacer es hablarlo. 

 

Entrevistador I (Paola): Y tu familia bueno digamos que haciendo, teniendo en cuenta 

tres opiniones no, tu familia, tus amigos y tu novia respecto a la práctica viendo todo por todo lo 

que has pasado. 

Participante N 3: No mi novia no tiene ahí nada que decir noo ella sabe que ella pierde 

esa batalla tranquilamente osea es como ella sabe yo solo puedo montar los viernes por que ese es 

el espacio libre que tengo realmente en términos de lo que me permite el trabajo, ella sabe que 
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mis viernes no los puede tocar  osea puede estarse muriendo, lo siento si osea tengo que ir a 

patinar perdóname si en el trabajo es lo mismo osea en el trabajo es como  los viernes salgo a las 

dos y se puede estar cayendo la maldita compañía y  les digo lo siento debo  patinar osea que 

pena si, mi madre ya se resignó ella ella me acompaño toda mi juventud cuando de verdad me 

rompia todo y todos los días llegaba con algo roto, distinto y el año pasado  me lesiono mucho 

entonces ya era como otra ves enserio otra ves  si (risas) otra ves osea lleva veinte años montando 

esa guevonda y todavía no sabe lo que esta haciendo (risas) pero pero ella lo acepta y además lo 

acepta bien por que ella me ve a mi trabajando 24 horas al día, me ve a mi clavado estudiando, 

me ve a mi como haciendo tantas cosas que ve que eso a mi me hace feliz no me jode si además 

que me lo pago yo entonces si no es como que yo le pida para la tabla o algo mm no si por que 

tampoco es barato  y amigos pues depende si montan tabla pues estamos en el mismo cuento, si 

no montan tabla tampoco lo entienden muy bien son como usted ya esta muy viejo pa eso ola, mi 

mejor amigo no monta, mi mejor amigo vive en Canadá y estuvo haciendo snowboarding un 

tiempo hasta que se rompió el coxis si doloroso y me decía usted porque sigue montando guevon 

si (risas) por que se hace eso, pero osea en el fondo es jodiendo osea creo que en el fondo la gente 

cercana a uno comienza a  entender que es parte de la vida de uno y es parte de, de todo osea yo, 

yo osea de verdad me siento me pongo de mal genio cuando no monto me da ira me comienza a 

dar malgenio porque siento que necesito osea mi cuerpo me pide esa parte de irme azotar con el 

piso si eso jajaja (Entrevistador I: ya hace parte)  si totalmente. 

Entrevistador I (Paola): Y tú por qué crees que ellos dicen eso digamos en el caso a tu 

novia que no le gusta, en el caso de tus amigos que te dicen que por que sigues montando 

Participante N 3: No a mi novia le gusta de hecho yo me he puesto en la tarea de sentarla 

a ver torneos completos y se los aguanta no se por qué pero se lo aguanta y le parece interesante 

le gusta mas la parte cuando se cae uno y se rompe todo pero pues eso ya es parte de su 

funcionamiento sádico (risas) pero pero yo creo que es porque lo ven como una experiencia muy 

distante ves osea no, no no es algo con lo que se puedan relacionar de una manera personal  osea 

si yo por ejemplo bueno voy a traer de nuevo al futbol y tu nunca has jugado futbol todavía pero 

has jugado baloncesto si como que tienes un punto de partida desde  entender  la experiencia 

corporal que yo tengo del futbol a través de tu experiencia corporal del baloncesto pero como la 

tabla no se parece a nada si o a lo que se parece aquí no se practica osea ni el surf ni el 

snowboarding ni nada de eso si osea es como que no hay un punto de partida osea no hay un 
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punto del común con el cual estas personas puedan    la narrativa del skateboarding si en el fondo 

lo ven un poco como el niñato que esta parado encima de una patineta rompiéndose los huesos 

pero no, no tienen como una….. (ruidos extraños) paso  algo! jajaja si no tienen como ese, esa 

experiencia propia desde la cual ligarse o conectarse con, con la pasión por la tabla si es como 

mm no hay un punto de comprensión es como yo te hablo en español pero si te hablara de pronto 

en portugués o en italiano son bases latinas y al ser bases latinas pues tal vez no me entiendas 

todo lo que te voy a decir pero( Entrevistador I: pero algunas si)algunas palabras las puedes 

capturar si esto es un idioma es como si te hablan en noruego si es como… no hay poder humano 

a menos que hables una lengua ehh… nordica o germana no me vas a entender un carajo y lo 

mismo pasa con el skateboarding un poco entonces es como que la distancia es mas experiencial 

y que no hay como un punto, un punto cero desde donde todos podamos hablar en los términos 

iguales por que además no se parece nada a nada si osea en el futbol hay piruetas pero las piruetas 

no tienen nombre si eso que hacen con el balón y como que le dan vuelta o que  lo mantienen aca 

debajo del muslo y se lo ponen si son piruetas pero yo yo no se que tengan un nombre al menos si 

como el mico o el no se que si posiblemente si debe haber algún seudónimo pero no es como una 

medida estandarizada encambio todo el mundo sabe que es un gol ahora te traigo el ejemplo 

nueva mente yo te digo un flip360not flaipnotinkimpaut.( Entrevistador I:mmm! Como!) si jajaa 

no hay como la misma forma de apreciación eso es adquirida (si) ves. 

Entrevistador I (Paola): En digamos en lo que en lo que digamos que si di algo en 

generla pero para ti como son los skaters, en si como son los skater  desde tu grupo o desde en 

general digamos en una relación con la misma practica. 

Participante N 3: uy esa pregunta esta pesada jajjaja como son los skaters (si) no no te 

puedo responder eso jajaaja osea no, no ( Entrevistador I: o para ti ) osea hay un común 

denominador todos montamos tabla si y  todo lo que vea referente a la tabla es muy similar en 

todos si osea la capacidad de perdurar de la resistencia de la durabilidad, de la capacidad de 

soportar y de soportar la frustración, de seguir intentando toda esta terquedad vale pero a la hora 

de la verdad osea cada quien son individuos totalmente distintos osea y eso también  tiene que 

ver mucho con el tema de que no es una disciplina si osea no es como todos tengamos que 

entrenar a la misma hora, al mismo tiempo, los mismos días y hacer exactamente las mismas 

cosas  si entonces mas alla de eso realmente cada uno es un universo totalmente diferente osea tu 

encuentras aya la persona que es padre y ahh osea caso de la vida real. Soy padre me case hace 
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unos tres años y trabajo moviendo pianos si y me gusta el rock en español que se yo si y además 

estudie diseño grafico o el caso soy psicólogo, trabajo en estrategia en una agencia de medios soy 

soltero amo mi gata y me gusta el pospunk si jaja entonces como que realmente lo que nos une es 

la tabla por fuera de la tabla si uno ya se pone a ver tal vez ya no hayan tantas cosas en común 

como uno lo solia pensar obvio hay un demográfico osea personas entre los 12 bueno 14 y los 

veintitantos años si ehh estrato socioeconómico del  2 al 5 y ya osea jajaaj de resto  ujum claro 

además es eso si todos tuviéramos que hacer el mismo truco al mismo tiempo bueno  eso ya nos 

pone dentro de un mismo momento a todos, todos estamos haciendo lo que se nos da la gana si 

cada quien esta haciendo su truco, cada quien va a su tiempo  a la velocidad que quiere, escucha 

la música que quiere cuando esta practicando si no quiere escuchar música no escucha. No hay un 

uniforme si cada quien se viste como quiere entonces como que no  ha  esa parte de  

homogeneización mas alla del deporte  

 

Entrevistador II (Sebastián): tengo una pregunta, yo he visto pues según lo que he 

hablado con otros skaters y también lo que he visto por por internet y eso el skate tiene alguna 

relación con el punk, el rap el grafiti la marihuana ehh con todo ese tipo de cosas tiene algo de 

relación? O osea va vinculado directamente al skate o como es esa relación entre ese tipo de 

cosas  todo eso. 

Participante # 3: están las dos perspectivas osea para mi el skate puede ser una cultura 

urbana en si misma de los skaters si  que tienen una serie de prácticas una serie de hitos que los 

cohesiona como una unidad como una comunidad independiente pero al mismo  tiempo de ser 

una comunidad urbana se alimenta de todo lo urbano si entonces si uno ve un video de 

skateboarding de los noventas por ejemplo todos son raperos todos sin perdón de ninguno todos 

con pantalones anchos las bandas sonoras de todos son rap si  pantalones anchos y camisetas 

jersy de equipos de futbol americano, de baloncesto gringo zapato ancho si todo eso porque era lo 

que pasaba lo que estaba pasando a nivel urbano en ese momento cuando usted esta en la ciudad 

y no solo en la ciudad de forma transeúnte si no en la ciudad de la ciudad se vuelve su campo de 

juego usted se comienza a permear de todo lo que la ciudad le ofrece entonces si uno ve en 

estados unidos en ese entonces lo urbano era el rap opuesto a por ejemplo el pop opuesto por 

ejemplo a que se yo a otros movimientos musicales lo netamente urbano lo juvenil lo 

revolucionario lo distinto era el rap. pero que pasa llega el dosmil por ejemplo con toda su onde 
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del nukmetal y del , rock y del emokort y del  hardkrock y todas esta guevonadas y uno comienza 

a ver apartir de los mil videos por ejemplo de una marca que es cero entonces todos eran super 

darcks pero que los darcks  eran asi su  pantalón entubado si zapatos negros con cordones morado 

oscuro sangra cortame la vena si (risas) y todos con su peinadito de lado o pelo largo si como que 

conforme a la época van cambiando las tendencias urbanas van cambiando y el skate al ser un un 

una práctica urbana se alimenta mucho de todo eso para construir su propia cultura hay cosas que 

son propias del skateboarding  como hay el hito por excelencia que es el  stragermagazine que es 

una revista gringa donde osea se trata de hacer perdurar la cultura del skateboarding es una 

parrandada de punkeros locos que es skate and distravit  es como vamos a ir a esa piscina y hasta 

que alguien se rompa un hueso y punto si y como que pero si uno mira el universo simbólico de 

donde esa revista esta parada es como un universo super rokero, super punkero, estéticamente 

muy metacha, si como que tiene mucho de esas cosas entonces es imposible uno pretender vivir 

la ciudad o el escenario urbano como un campo de juego y no permitirse alimentarse de todo lo 

que esta sucediendo alrededor desde la música osea usted no ve video partes de futbol si no es 

que haya una video parte de las jugadas de messi en youtube existen si pero en el skateboarding 

eso es canon es parte de la tabla hacer videos de tabla, que onda sonora le va a poner ahí ya hay 

directamente una pregunta por la música como que es lo que quiero que suene mientras la gente 

me ve montar no puede ser madona o podría serlo hay una una videoparte con backstreetboys 

osea no me pregunten por que paso eso    o  creo que era britney speers algo asi pero todo eso o 

como quiero que la gente me vea osea como no hay un uniforme tampoco entonces cual cual es el 

estilo que yo voy a transmitir hay un tipo que murió hace poco un skaters demm a reeler y el tipo 

era muy famoso y tanto amado como odiado por muchos  de la comunidad por que el tipo además 

era modelo un papasito el tipo estaba buenísimo el guevon  jajaaj, si pero además tenia un estilo 

del putas y todo estéticamente se vei parado encima de la tabla se veía  le daban ganas ehh si yo 

fuera vieja me le votaria encima jajja si osea es como es increíble pero todo eso comienza a 

generar un hito entonces la gente comienza a reproducir ese mismo canon estético si y entonces 

había un tipo de música el tipo escuchaba mucho como rock clásico pero de tipo   bob dilan o tha 

pach moto el mismo deivid baui  entonces todos estos hitos de la cultura popular se comienzan a 

volver hitos de la cultura skater si y asi es como comienza ese entrecruzamiento entre entre 

digamos distintos tipos  de las culturas urbanas. 

Entrevistador I (Paola): En el caso del graffiti por que lo relacionan tanto con el skate? 

Comentado [467]: 1M Dimension. S-T y S-RO 



255 

 

Participante N 3: Porque eso es es. El skateboarding tiene una característica muy 

particular y es que de verdad lo destruye todo osea osea no es no es de malos no es que hay 

somos super malos y vamos a destruir las cosas sino que parte de la práctica daña si y cuando tu 

cojes unos truck de metal y los pones sobre una cosa de cemento eventualmente lo vas a romper  

o la tabla o el coso de cemento o uno pero algo se va a terminar rompiendo, si pero esa 

destrucción el skater no la ve como destrucción sino es mas como una cicatriz comparte una 

historia si, cuando tú eres skater  aparte de tener la cuidad distinta tu vas caminando me pasa 

mucho en el trabajo hay un muro ahí en farmatodo de la cien mas arribita de la autopista hay un 

muro con un mármol cuando yo empecé a trabajar el muro estaba limpio si tranquilo tatata como 

al año empezó a aparecer como vela encima del muro dije aquí paso un maldito skater (risas) si 

aquí paso un maldito skater aquí alguien monto tabla si y luego como que se que se popularizo un 

poco y entonces comenzó uno a ver el muro un poco mas pelado si pero con marcas del acero del 

los trucks de la tabla entonces es como esa impronta que deja uno en un spots y el graffiti cumple 

con la misma función el grafitiar no empezó como los murales artísticos que vemos hoy en día el 

gafitear empezó como dejar una marca en algo si una marca que además dure si por que el 

edificio no lo van a demoler mañana y  menos por que alguien ha estado patinando  o porque 

alguien lo grafitio pero es el hecho de dejar esa impronta, esa marca de individualidad en un lugar 

que es público como que es para todos pero es mía. (Entrevistador I: y en identifica le da como 

tal a todos una identidad) exacto eso 

Entrevistador II (Sebastián): Y digamos que los punkeros, los raperos, los metaleros 

dentro de la práctica del skate también hay raye por ese tipo de cosas o no. 

Participante N 3: Yo creo que  hoy en día no tanto creo que mas antes osea antes se daba 

mas no tanto por el skate si no por que esas culturas en si eran muy cerradas si osea antes un 

metalero no se podía ver con un punkero por que se daban en la geta punto si y no hay otra 

solución a ese problema dialoguemos no si usted escucha metal y yo punk nos vamos a matar por 

eso y punto que es un poco lo que pasa con las barras bravas si pero eso dada digamos el contexto 

tecnológico las redes sociales la democratización de la información donde todo el mundo tiene 

acceso a todo, yo puedo ser perfectamente un punkero que escucha metal y al mismo tiempo me 

gusta otra cosa o que me gusta el rap si, entonces esto ha permitido que estas sociedades sean 

menos dogmáticas y menos endógenas con respecto a las otras culturas urbanas y el 

skateboarding siempre ha sido un facilitador de eso si por que a pesar de que yo fuera punkero y 
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el otro metalero y que no tuviéramos  nada en común, la tabla ya nos hacía tener algo en común y 

ya teníamos algo de que hablar entonces eso acerca un poco entonces uno nunca va a ver .. ahí 

particularmente donde yo patino uno ve de todo desde el mas rapero, hasta el que llega super 

hister hasta el que llega super gomelo o hasta el que llega el tal ves no tan gomelo de  todas  las   

diferencias, clase estrato, sabores, olores, lo que quieran y realmente ese no es el punto en el cual 

se enjuicie alguien osea ese no es la referencia es como monta punto, eso es como lo que lo que 

termina importando al final.  eso es un complique yo no le echaría la bueno no si no si le 

echaríamos la culpa al skate ehhhmm... la marihuana es un tema generacional  osea…. La 

marihuana tiene un problema muy grave y es que es ilegal entonces ese es el mayor problema de 

la marihuana y en una sociedad como la de hoy es muy difícil tener un argumento de peso para 

decir una persona que no la consume osea ya son la marihuana mata menos personas que el 

alcohol, mata menos personas que el cigarrillo, si mata menos personas que muchisisimas cosas 

que hacemos al cotidiano sabemos que las consecuencias fisiológicas de la marihuana no son tan 

terribles como no la pintaron hace muchos años toda la discriminación de la marihuana viene de 

estados unidos alrededor de la década de los sesenta setenta e incluso un poco antes de Nixon si 

como los cincuentas comienza como toda la negación de la marihuana como un producto que 

debe quedar en la ilegalidad y fue declarada ilegal por la CIA creo que fue y le montaron la 

persecución a eso y bla bla bla bla nosotros como buena colonia gringa replicamos lo que vemos 

si. pero hoy por hoy de uno cinco, seis, siete años para acá la marihuana ha comenzado a perder 

ese ese halo de ilegalidad osea la gente que la consume, la comsume primero por que les gusta y 

segundo por que sienten que no están haciendo nada malo y eso ha impactado de manera mas 

fuerte a las personas de esta generación yo por ejemplo siendo tan liberal y tan abierto como soy 

yo no soporto la marihuana a mi no me gusta si no me gusta punto; no la quiero ver, no la quiero 

oler, no me simpatiza, no es lo mío si pero si he visto el gran incremento en todas la personas que 

yo digo jueputa este chino marica debe tener 14 años y esta fumando marihuana si lo que mi 

cerebro no alcanza a procesar es que posiblemente esta haciendo menos daño que yo que cuando 

tenia 14 años fumando cigarrillo si, pero el skateboarding entra ahí en que lo urbano tiende 

nuevamente como a halonar todo ese tipo de conductas o por ejemplo en el campo  tal vez el 

consumo de marihuana sea menor no por que no tienen acceso directo a la planta, no tiene quien 

se la vendo osea no tiene el dinero si y segundo por que hay otras formas de entretenimiento otras 

formas de de lidiar con la realidad para el urbano ha cogido muchas fuerza el consumo de las 
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drogas es no solo la marihuna, la cocaína, el extasis, el mdm a todas esas guevonadas que se han 

inventado ehh igual si  pero la marihuana siendo como la mas aceptable de todas, creo que se 

conecta mucho con la idea de lo urbano y de conecta mucho con el skateboarding con el rollo de 

relajarse y de encontrarse uno mismo montado en un  pedazo de  madera  si si lo que he 

escuchado es cierto la marihuana en cierta medida es una droga muy intropesctiva es como de 

relajarse y de tener un buen rato si entonces como que pega muy bien, ahora en los medios pues 

el 80 por ciento de los skaters profesionales fuman si entonces eso automáticamente legitima el 

consumo y los niños que ven a los skaters profesionales fumando pues dirán si ellos lo hacen 

hasta de pronto nos harán montar mejor obvio que no jajaja si entonces como que si hay si hay 

una conexión bien rara ahí entre entre esos dos puntos. 

Entrevistador I (Paola): Digamos que el consumo de la marihuna se da mas por el 

mismo contexto siendo pues como tal la ciudad urbana sin que pues el skate es una practica 

urbana que lo relacionan pero no esta vinculada a la practica (Practicante #3:  aja) simplemente 

que el que lo quiera consumir lo consume pero eso no… 

Participante N 3: exacto si no osea porque son  los skaters tiene que fumar no no es 

como que todo sea el rastafarach no  no, si ha aumentado mucho osea honestamente por lo que he 

visto  ha aumentado demasiado en la práctica. 

Entrevistador II (Sebastián): y en el momento de la practica como se da eso digamos 

fuman en el mismo espacio y todos lo toleran (Practicante #3:  nosotros los hechamos de ahí 

cuando fuman ) todo lo 

Participante N 3: los echamos cuando fuman no porque no porque a mi no me guste la 

marihuana porque si yo pudiera lo haría como fuera de acá pool si no porque el espacio de aca no 

osea se prohíbe el consumo de cualquier tipo de sustancia dentro del espacio ehh… pero 

normalmente lo que hacen es eso o antes de llegar se fuman su su su no se como su bareto si o se 

fuman se hechan su pipa o a veces incluso cuando están ahí uno no esta vigilante si coje la pila la 

esta la bala y pun se hechan su plon y siguen patinando como si nada. 

Entrevistador II: ok   

Entrevistador I (Paola): Bueno pues principalmente Orlando queríamos agradecerte, 

queremos agradecerte por por tu contarnos tu experiencia pues ve uno que que mas allá que rodar 

en la tabla hay cosas mas profundas para poder comprender y que definitivamente si hay falta de 

conocimiento por que realmente es una práctica que lo que hemos podido conocer y escuchar de 
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los practicantes ha aportado muchas veces a la vida de cada uno entonces te agradecemos mucho 

por tu tiempo por prestarnos pues como tal el lugar donde vives y esperamos encontrarnos en en 

el segundo momento (Participante N 3: dale ) muchas gracias y pues que tengas una feliz noche 

(Participante N 3: señorita señor igualmente).    

Entrevistador II: oye de verdad muchas gracias  

Participante N 3: No nada no hay ningún problema. 

 

 

 

 

TRASCRIPCION SEGUNDO MOMENTO 

Participante   N 3 

Fecha: 03-02-2017 

Tiempo entrevista: 01:31:57 

Lugar: Casa del participante 

 

 

Entrevistador II (Sebastián): Buenas tardes Orlando, hoy estamos en el segundo 

momento, hoy es 3 de febrero del 2017 y pues la idea es seguir un poco hablando sobre cómo son 

las relaciones en el skateboarding en Bogotá y también vamos a ver otros temas sobre el espacio, 

sobre la relación consigo mismo a través del  skate y otras preguntas que se vayan generando de 

acuerdo a lo que se vaya dando, listo. Entonces pues bienvenido al segundo momento. 

 

Participante N 3:  No Listo, perfecto gracias Sebastián, muy amable. 

 

Entrevistador II (Sebastián): Entonces iniciamos con la, la pregunta. Bueno entonces, 

en el encuentro pasado, terminamos en que hablábamos sobre cómo era  las  relaciones con la 

familia. con los amigos, también como era en el momento de práctica, pero hay algo que nos 

causa mucha curiosidad y es que últimamente se están viendo muchas mujeres practicando skate, 

verdad? 

 



259 

 

Participante N 3: sí 

 

Entrevistador II (Sebastián): Entonces pues queremos saber cómo es la relación,  

primero ¿Cómo es la percepción de las mujeres, como usted vea las mujeres en el skate? ¿si?, y 

segundo, después, ¿cómo es esa relación con ellas, si es igual, ehh fuera de la práctica o si la 

relación es igual con otras mujeres que no practican o Cómo es ahí ese tema? 

 

Participante N 3:  Uy Eso, Eso es una polémica eso es muy polémico, el skateboarding 

lamentablemente es un deporte muy machista, muy muy machista, osea en sus orígenes, no sé ni 

siquiera porque, osea ni siquiera entiendo muy bien porque es tan machista, pero es un deporte 

que ha sido colonizado y conquistado en su gran mayoría por hombres, ¡si?, punto. 

 

Todos los skaters profesionales de alto rendimiento, nivel así súper Pro, son hombres y 

eso duro siendo así por puff. Desde orígenes, estamos hablando desde los 70s hasta más o menos 

2000, ¿si? 90s que  comenzaron a aparecer algunas mujeres que lo practicaban, entre esas había 

una vieja, que de hecho estaba en el juego que hablamos el otro día del Tony Hawk Pro Skater, 

Elisa Steven. Era una vieja que montaba para una marca que se llamaba Ziero Skateboards y la 

vieja era una dura, pero nunca tan dura como los hombres, ¿sí? y eso va a sonar horrible lo que 

voy a decir y no lo quiero decir, pero es mi percepción es lo que he percibido. 

 

Es en tanto, las mujeres han tenido una relación temporal, en términos de tiempo, más 

corta por el deporte. en alguna medida carecen de una serie de habilidades técnicas, de una serie 

de habilidadesfísicas, que les permite desempeñarlo Al mismo nivel o al  mismo rendimiento que 

el de un hombre. 

 

Si usted ve por ejemplo tenis, usted puede parar aún Roger Federer  al lado de una Serena 

Williams y yo estoy seguro que el tipo le tiene miedo a la vieja huevon, osea estoy seguro, 

porque la vieja es ósea, la vieja le pega más duro a esa hijueputa pelota que los manes, ¿si?, Sí 

usted ve, ehh, bueno en el fútbol no tanto, en el fútbol todavía, también ahí como una diferencia y 

que creo que es por el tiempo, sobre todo, pero en el atletismo lo mismo, ósea hay mujeres que 

corren como una locas, el Salto largo lo mismo y las  y diferencias anatómicas, que de alguna 
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forma u otra le dificultan de alguna medida a la mujer tener la misma masa muscular de un 

hombre, o tener menor cantidad de tejido adiposo qué un hombre, o tener ciertas características, 

cada vez son menores. En la tabla no, en la tabla por algún motivo extraño, las mujeres que son 

profesionales del Skate, porque hoy en día ya las hay. A pesar de ser profesionales y a pesar de 

que posiblemente a mí me aleccionan y me dan tres vueltas y me enseñan a montar todo lo que 

quieran, cuando uno las pone con un deportista hombre del mismo rendimiento, del mismo nivel. 

En La Brecha es inmensa, ¿si?, es gigantesca, es demasiado. 

 

Entonces qué pasa, yo he tenido, he conocido ya varias mujeres que practican el deporte, 

yo realmente no las trato, ni como mujeres,  ni como hombres, y trató de aplicar ese mismo trato 

a todo el mundo, ¿si?, para mí, lamentablemente mi formación académica, yo tuve mucha 

interacción con teorías sobre género, ¿si?, y aprendí y algo que sí se me quedó muy grabado en la 

cabeza, es que el género no existe.  osea el género es un performance ¿si?, osea, una mujer no es 

mujer por el cuerpo en el que habita sino por todas las prácticas sociales que la llevan a un 

concepto de feminidad preestablecida. Entonces que juegue con las Barbies, que se vista de 

princesita, qué los modales, que cierre las piernas que bla bla bla, que es que hagase merecer. 

Bueno, todas estas prácticas que giran en torno a esto, lo que terminan  construyendo una 

feminidad y yo siempre estado 100% convencido de eso, Hasta que llegue a la hijueputa tabla, si 

hasta que volví a montar, porque cuando yo montaba de chiquito, no había mujeres, no había 

mujeres que practicaban, osea directamente acá en Bogotá, si había una, no habían dos y nunca 

tuve la fortuna de conocerlas ¿si?, hoy en día son muchas más, me he cruzado con mujeres de 

todos los niveles, osea medio buenas, medio no tan buenas, que practican vertical, que practican 

calle, practican otras cosas, y yo las trató como si fueran un igual, ni hombre, ni mujer, es alguien 

que está montando tabla y por ende mi expectativa sobre lo que ellas hagan, es igual que la que 

tendría con un par, si, osea que la que tendría con un hombre, o que la que tendría con un Pro 

skater, osea, si yo voy y me rompo la cara y me paró y me limpio el polvo y sigo, yo no espero 

que ella porque sea mujer, espere que, ¡ahí! hago un show y haga un drama, ¡no!, ¿si?, es una 

Skater punto, eso trasciende el género. Pero lo que  si he notado es que, en la escena, porque el 

skateboardíng también tiene  una escena, si hay una serie de facilidades muy machistas para la 

mujer, y es el tema de, cómo son mujeres, entonces sí yo como monto ahorita, osea el nivel de 

tabla que tengo ahorita, tuviera ese mismo nivel, pero fuera mujer, posiblemente estaría 
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patrocinada, por alguna marca colombiana, así no sea la gran marca, posiblemente me regalarían 

tenis o una tabla de vez en cuando, o llegó a un grupo de skaters y como todos son bien pajeros 

dirían los argentinos, ¿si?, entonces es como  ¡Uy, hola!, no ¿qué quieres?, no,  hay me regalas 

unas llantas, claro toma, ¿si?, unos rodamientos,  claro también lo que quieras, ¿Qué más 

quieres?, en cambio llega uno, se me rompió un rodamiento, ¿me regalan uno?, no,  jueputas. 

listo malparido. 

 

Entonces como que si hay una serie de prácticas que yo no comparto y que algunas 

mujeres se aprovechan de ellas, para no tener un nivel tan alto y acceder a facilidades que otras 

personas les toca romperse el  hijueputa lomo para hacerlo. Entonces  uno ve, Hay una vieja, no 

voy a decir el nombre, porque de pronto la conocen después, ¿si?, uno no sabe, que ella práctica 

sólo vertical,  la U, ¿si?, y la vieja práctica sólo en Cedritos y bla bla bla y la vieja lleva sin 

mentirle, al menos unos 8 o 10 años montando y son 8 o 10 años donde hacen los mismos 3 

pinches trucos, ¿si?, que yo no los hago, porque yo no montó verticales, así de sencillo, no es mi 

especialidad, pero seguramente si yo montara vertical y llevara 8 años montando vertical seguido. 

Estoy seguro que haría al menos 5 huevon, al menos 5 trucos, ¿si?, pero la vieja entonces le 

regalan maletas, le regalan tablas, le regalan zapatos y a mí eso me molesta, porque yo sí estoy 

totalmente convencido que no hay tal cosa como una condición de ser mujer, ni una condición de 

ser hombre, Entonces deberían tratarla con la misma tijera que nos cortan a nosotros. Entonces si 

yo digo como, ¡no, pues sólo mes se hacer 3 trucos!, a pues jódase no lo patrocinamos, ¿sí? pues 

con ella debería de ser lo mismo, ¿sí? 

 

Ese es el tema ahora a la hora de la verdad de la interacción ya en un spot dónde estamos 

todos para mi son un eskater más si Reciben el mismo trato que cualquier otro escrito y se cae le 

ayudó si la tabla se le va astillar contra la pared y yo la puedo parar yo la paró y se la alcanzó si 

necesita una herramienta yo se la prestó, si necesita aprender hacer un truco y yo sé cómo hacerlo 

desde ahí digo cómo se hace y si no necesita ninguna de las anteriores Pues tampoco le pongo 

cuidado sí o sea es así de sencillo pero sí es un poco chistoso porque algún día voy a hacer un 

estudio o algún día ustedes van a hacer un estudio y me van a decir cuál es la mierda con las 

mujeres y la tabla que de verdad se ven desmontar encima de una tabla Osea es rarísimo de todas 

las mujeres profesionales Qué hay, osea ya a nivel profesional hay como 3 o 4  que uno dice o 
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que están en un nivel más elevado y aún así la brecha con los hombres es como ¡pggg! 

grandísimo pero las mujeres que más montan como casual también es una brecha muy grande con 

los hombres con los que practican o sea truco sencillo que uno diría es sólo un poco de 

mentalizarse y hacerlos, si usted osea saben Hacer el truco en el piso, saben Hacer el truco 

andando,  saben Hacer el truco en distintas situaciones Pero entonces  subase a un anden no no no 

puedo entonces saltan y no saltan es como Jueputa les pesa el culo  o que demonios. Entonces ese 

es mi  dilema yo no tengo  absolutamente nada en contra de la práctica Femenina de de 

skateboarding al contrario me parece una cosa del putas me parece liberadora, me parece que 

homogeniza, me parece que le permite acceder cada vez a más espacios urbanos, espacios 

culturales, espacios de posiciones de poder al género femenino sea lo que sea que suceda si me 

parece el putas que lo hagan y que se apropien de una disciplina que durante Tantos años ha sido 

masculina, lo que no me gusta es que no lo hagan bien si, esa es la parte que me molesta porque 

digo okay No todos tenemos que ser profesionales yo de hecho no montó bien ya no montó bien 

en mi época montaba muy bien Ahora monto ahí fui como que ¡ehh! Sí pero me molesta como 

que entre en esa zona de Confort de que porque soy mujer y entonces tengo ovarios y tengo útero 

y tengo una vagina entonces tengo más beneficios si puedo acceder a más beneficios a los que un 

hombre que también practica la misma disciplina con mucho más  nivel podría hacer porque la 

competencia es mucho más brutal. Entonces hay  pelados que uno dice  jueputa es que este chino 

monta mucho, pero lo compara uno con los que acá en Colombia osea en Estados Unidos porque 

ya es otro cuento acá en Colombia uno lo compara con los que están patrocinados y si no todavía 

le falta algo le falta es muy bueno pero le falta cambio uno de una vieja que hace la mitad de los 

trucos y hay coma zapatos, medias, ropa, cucos y uno es ésta maldita sea Jajajaja 

 

Entrevistador II (Sebastián): Listo Orlando pues ya nos comentó un poco más o menos 

Cómo es su percepción en el esquema de las mujeres ahora me gustaría saber un poco o bueno 

Nos gustaría saber cómo usar como ellas se relacionan ahora con los demás y cómo se relacionan 

además con el skate en el momento de hacer un truco como ellas actúan en ese momento 

 

Participante N 3:  yo Creo que por un lado Depende mucho de la personalidad Sí o sea 

yo visto  mujeres que son osea que tienen un comportamiento súper abierto super relajado y 

llegan  Arman  super buen parche monten o Monte  bien monten mal no importa llegan y Hola 
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cómo vas no sé que la montan y están en su cuenta, otras son más temidas porque precisamente 

hacer una sociedad tan tan de hombres tan llena de machos Alfa mostrando quién la tiene más 

larga, si en algunos sentidos,  Sí pues es un poco intimidante también porque llega y como quiero 

y si te vas, yo ya estoy muy viejo para andar en esas guevonadas, pero pues no faltan los chinos 

un poco más jóvenes como  Hola si huyy tss  ven te enseñan trucos y entonces pues es un poco 

incómodo para ellas, pero en general digamos que el Skate tiene una cosa muy particular a pesar 

de ser una actividad comunitaria o sea en comunidad es a la vez una actividad individual, 

entonces una mujer puede llegar al igual que cualquier hombre o cualquier ser vivo que para 

pararse en una tabla y practicar el deporte y llegar a un sitio y montar sola en un tractor con 

absolutamente nadie y está perfectamente bien entonces depende va más  al tema de la 

personalidad de cada uno independiente si es hombre o mujer cómo interactúa. 

Por ejemplo yo llegué al Polo siendo hombre Igual también era como no me habla no me 

mira no me determinen de semen montar y calles y punto pero pues después una empieza a 

socializar con las mujeres pasa Exactamente lo mismo si la vieja estoy en la escuela y está 

dispuesta a charlar con uno pues se da un consejo Pues ahí está uno dispuesto ahora ya en la 

práctica por sí mismos pues ellas están en su mismo reto en el mismo reto que está uno está 

aprender hacer flip y está aprendiendo a rodar o está aprendiendo lo que sea que esté aprendiendo 

Está también en su propio video y ya depende de su propio nivel de resistencia y su propia 

durabilidad cuánto le meta Y cuánto no le meta 

 

Entrevistador II (Sebastián): son igual de  arriesgadas  o no? 

 

Participante N 3: de nuevo odio lo que estoy diciendo lo odio mucho 

 

Entrevistador II (Sebastián): Las acompañan para hacer el truco 

 

Participante N 3:  ni mierda, bueno no sé jejejeje no deberían, si, no deberían,  en 

Cedritos por ejemplo este caso en particular cuya persona no voy a mencionar el nombre si tiene 

su séquito de machos que un poquito más y la bajar de la rampa de las manos a mí eso me parece 

una ridiculez para hacer de completamente honesto es como si entonces porque yo de nuevo del 

caso de Roger Federer y Serena Williams  es como es y porque se me Serena Williams es mujer 
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entonces Federer va y le recoge las pelotitas y todo mal y sí y no le voy a pegar tan duro ni 

mierda  huevón estamos en el mismo campo de batalla Aquí todos somos iguales de nuevo Yo 

soy muy Vikingo en eso, los vikingos los vikingos y la shild madens son las escuderas que son 

unas viejas igual de barracas igual de miedosas es que los vikingos, se daban en la jeta igual que 

los manes para mí esto es lo mismo estamos en las mismas condiciones, estamos haciendo la 

misma práctica, si estamos haciendo los mismos objetivos en nuestros distintos niveles de 

habilidad porque yo porque eres mujer Si no lo hago con un man porque lo voy hacer contigo sí, 

porque eres mujer voy a ir ven bájate si, vótese, cáigase  y aprenda... pero de nuevo estamos 

hablando que también Este es un entorno rodeado de adolescentes hormonales entonces ven te 

enseñó un truco Jeje 

 

Entrevistador II (Sebastián): Si eso también afecta bastante 

 

Participante N 3:  es como que están las dos balazos en mi percepción yo creo que   

deberia   ser  un  trato igualitario y homogéneo si yo veo que un compañero se cae y estoy cerca 

Pues le doy la mano y le ayudo  a parar, pero no en un acto de caballerosidad sino en un acto de 

camaradería de venga bueno se dio duro nunca lo ayudó a parar y hago lo otra vez y vuelvase a 

caer, pero no venga marica no venga le tengo las manitas y salte, ni mierda y con una mujer es lo 

mismo Es que no hay no es una mujer ni es un hombre es una persona monta en cuatro ruedas y 

es el responsable de su propio nivel de habilidad y eso y de su propia de aprendizaje si yo le 

pongo rueditas de ayuda pues nunca va a aprender es un deporte que uno aprende a los golpes 

mal que bien le entonces 

 

Entrevistador I (Paola): Y ellas por ejemplo en la manera de actuar porque se sabe que 

dentro del skate  él es que se generan también retos ellas digamos buscan hacer lo mismo o tal 

vez digamos por querer entre comillas pues diciendo lo así como creer el sexo de ellos 

demuestran lo contrario Oh... 

 

Participante N 3: Eso depende mucho de la persona pero era un poco lo que hablamos 

ahorita o sea no entiendo por qué y me siento horrible diciéndolo pero creería que debido a 

múltiples variables de tiempo  practicando el deporte de cuánto llevas digamos el deporte 
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asentado más en el género masculino que no femenino las mujeres no porque sean el sexo débil o 

no lo sea sino porque por algo que desconozco no han llegado Al mismo nivel de habilidad qué 

los hombres para esa tarea en específico se la llevan un poco más con calma sea la llevan a un 

poco más suave y yo, ahora hay casos  una profesional obviamente tiene  más testículos que yo 

toda la vida o sea toda la vida es como barandas y escaleras y cosas pero... de nuevo una 

profesional mujer Esta aca, un profesional hombre está acá y eso se dio clarísima hace poco en 

una competencia hay una competencia que es la más grandes de skateboarding ahorita que es 

algo así como el Super Bowl fue el mundial Mejor dicho skateboarding de que es el estribillo en 

los últimos dos años han hecho que en la última competencia hasta el final han hecho final de 

hombres y final de mujeres si, hay una vieja que es polémica porque la vieja es muy guapa es 

muy atractiva pero además monta muy bien pero Últimamente como que le ha mezclado más  

modelaje al tema entonces todo el mundo buuu si buuu  de lo que sea lo que se dedique a montar 

la vieja se llama Leticia bufoni la vieja monta muy bien muy bien o sea mejor que cualquier 

huevón que yo vaya a ver algún día miércoles pero estaban haciendo un truco en la final 

femenina y la vieja se dio un totazo creo que fue un poquito  más y queda estéril osea era una 

rampa a un tío grandísimo Y entonces era saltar en la rampa y caer en el tubo y la vieja cayó mal 

y se fue el cara y cayó de tetas literalmente y eso que o como 3 minutos ahí tirada en el piso, acto 

seguido empieza la competencia de hombres y el primer truco que hacen ni siquiera ya en la final 

si no como en la preliminar es como un truco tres veces más difícil que el que la vieja intentó y 

como con los ojos cerrados como yo se fue como si hay una brecha larga si lo que para la escena 

de mujeres todavía es una cosa que es como que para mí es como amateur es wuaau para un 

profesional es como pan comido  

 

Entrevistador II (Sebastián): Pero las mujeres se sienten intimidadas al estar dentro de 

un espacio compartido con hombres en el tener en el tema de niveles me imagino no 

 

Participante N 3:  Yo creo que no les importa o sea yo creo  que el tema de niveles no las 

molesta tanto les molesta tanto más la condición de mujer si, el acoso, la molestia que el man que 

le quiere caer todo el tiempo o que... osea marica la vieja está y montando igual que cualquier 

otro y si a mí una vieja me llega a caer mientras  yo estoy montando le meto un tablazo en la cara 

y déjame en paz ( jajaja) sí déjeme en paz estoy haciendo otra cosa entonces para una mujer 
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también debe ser altamente molestó eso entonces esa parte si es intimidante, ahora el nivel no lo 

es porque Así mismo también  hay manes malos yo soy un man que monta mal si (jajajaja) 

entonces y a mí no me intimida estar montando con profesionales o sea los profesionales de acá 

de Colombia que no son tan profesionales pero son profesionales aca y a mí no me intimida, osea 

les celebró la maravilla pero yo estoy también en mi cuento y también estoy disfrutando de mi 

cosa en el nivel en el que yo estoy Creo que la mayoría de las mujeres hacen lo mismo sí es más 

cómo es  tensión entre es una tensión más de orden cultural entre lo femenino y lo masculino que  

a gran escala de hecho se ve mucho más porque en Estados Unidos muchas de las profesionales 

son lesbianas entonces no sólo son mujeres sino que son lesbianas entonces la industria las trató 

de obligar durante un tiempo bastante prolongado a verse bien como  a verse femeninas Y verse 

atractivas porque eso es lo que vende y las viejas se revelaron me dijeron ni mierda y montaron 

sus marcas independientes y al principio fue un bollo porque toda la industria de skateboard les 

dio la espalda y fue con jodanse ustedes no van a  ser parte de esto si no quieren seguir las 

normas y hasta ahora osea estamos hablando hace 2 años se ha comenzado a abrir otra vez la 

comunidad a entender Qué es lo que está pasando ahí a decir cómo es que no importa sí son 

cuatro ruedas y un pedazo de madera quién está encima mientras lo haga bien importa un carajo, 

Osea si un perro pudiera montar tabla yo iría a ver al perro a montar tabla y me parece día del 

putas entonces porque voy a juzgar a una persona por el género  eso es lo que no y en la industria 

eso esta muy generalizado  entonces ahí dónde comienza La tradición realmente no en el deporte 

pero si sino en el hecho y la condición de ser mujer y el hecho y la condición de ser hombre 

entonces esa es la parte compleja 

 

Entrevistador I (Paola): En la competencia Cómo se entiende la competencia en el skate 

 

Participante N 3: En términos o sea oficiales o en términos … ? 

 

Entrevistador I (Paola): Puede ser digamos en las 2 porque uno sabe qué Pues en un 

concurso hay cierta digamos requisitos Por decirlo así pero digamos entre los practicantes Cómo 

se entendería la competencia 

 

Participante N 3:  Pues entre practicantes qué es tan así compartiendo un espacio libre y 
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están practicando libremente tabla realmente la competencia es un poco como es como un 

catalizador es como yo veo que alguien hace un truco muy bueno y yo quiero poder hacer mi 

truco muy bueno también así de pronto el mío no sea tan bueno como el de él sí también quiero 

traer mi propio truco y eso sería como la suerte de competencia que hay como uy este man es 

muy bueno  Yo quiero ser como él o este otro personaje hizo tal  figura que yo llevo intentando 

en poco tiempo cómo logró hacerlo para estar como cada vez nivelarse más y estar o tener un 

mejor desempeño, formas propiamente dichas de competición realmente en escenarios como ese 

está el juego de skate Qué es básicamente son cinco letras que conforman la palabra skate y cada 

letra representa un truco entonces una serie de personas participan y el primero que va hace un 

truco si lo hace todos tienen que hacer el mismo truco si no lo hace se le pone una letra hasta que 

completa la palabra skate si? y es como la forma de competición más típica porque ya torneos  

eso implican un presupuesto implican una osea mucho más gente mucho más infraestructura 

muchas más cosas Entonces digamos que eso no se da osea la forma mas organica es esa o que tú 

le digas o usted le diga digamos a un Compañero suyo con el que está montando como bueno qué 

truco vamos  a hacer no he  vamos  a hacer  flick kruquet  listo vamos a hacer frick kruquet y nos 

ponemos La menta de hacer frick kruquet a ver quién es el que lo hace primero pero el fondo si lo 

hace primero el o lo hago primero yo no importa  es sólo más como para tener un motivador más 

como un empujón más ahora a nivel profesional hay de todo un poco osea estan los ex games que 

tiene todas las modalidades tiene transition vertical y stridge y son he se maneja a base de puntaje 

tiene un jurado tipo patinaje artístico tiene un jurado y de acuerdo a la complejidad, el estilo, la 

velocidad, bueno, una serie de criterios le otorgan una puntuación a una serie de rutinas, el más 

famoso es el strik lec que es como la competencia mas grande de tabla que hay y la competencia 

que en el fondo se ha encargado de democratizar el deporte mucho al menos en Estados Unidos y 

es un formato de 3 instancias creo no se eso lo cambian como todos los putos años pero creo que 

todavía es de 3 instancias; es un primero que es como el mejor truco no, un primero que es la 

línea entonces cada participante tiene 40 segundos para hacer todos los trucos que pueda en una 

pista si?, con distintos obstaculos ehh luego viene, a no, la ultima solo tiene 2 formatos y luego 

viene la zona de impacto o de impacto o de libre, entonces un solo truco y tienes 5 intentos y el 

que haga el mejor truco se suman los 5 mejores puntajes incluidas las dos modalidades son 2 

lineas de 40 segundos y 5 intentos para hacer el mejor truco entonces se toman los mejores 4 

puntajes y el que tenga el puntaje mas alto gana, se gana como creo que son como 500.000 
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dolares una vaina asi, ehh està eso también hay concursos de skate dentro de los gremios de 

profesionales hay una que el mas famoso es The berix que es el mismo formato pero entonces es 

como un mundial si? entonces Pepito Perez contra Pepito Perez también jajajajajajajaja no se 

ocurriò otro apellido Si Pepito Perez contra Juanito y entonces Pepito le ganó a Juanito entonces 

Juanito se enfrenta eh Pepito se enfrenta contra el que le ganò entre Andres y Pablo si?, entonces 

Pablo le ganò a Andres Pepito y Pablo se enfrentan y asi sucesivamente van como en un braket 

hasta que llegan a la final y ese mismo principio de 5 letras y el que gana gana 

 

Entrevistador II (Sebastián): Y como miden la dificultad del truco? osea, como se sabe 

cuál es más difícil? 

 

Participante N 3:  Hay unos estándares digamos que si bien no creo que haya un libro 

que diga como guìa del skateboarding Para dummies no creo posiblemente existe pero no creo 

pero hay unos estándares que sean de acuerdo a la progresión que uno tiene que seguir para 

aprender determinados trucos es como uno primero tiene que aprender a gatear para luego 

aprender a caminar si y uno tiene que aprender a gagear para aprender a hablar eh Con la tabla es 

lo mismo Osea uno no puede pretender hacer eh  flip 360 now sligt si nunca aprendió a hacer oli  

sí entonces oli  es el truco más básico de la tabla después de andar o sea lo primero es aprender a 

andar si después de aprender andar sin caerse el siguiente es él oli, después del oli ya  hay como 

una rama de opciones que son como los trucos básicos Entonces está el flip, el heelflip ,los show 

its, el pop shoit, el flowes pop shoit El Frozen 180 y el back 6180  Qué son variantes del oli  

todas sí, o sea el oli  es sólo el Salto recto el back 6180  es el Salto con un giro 180, el Frozen 180 

es un giro pero hacia la espalda sí el flip es un oli  pero haciendo girar la tabla y el heelflip es un 

Oli pero pero haciendo girar la tabla hacia el el el si hacia el lado contrario y los hobbits son 

mirar la tabla sobre su propio eje, osea no así si no así esos son como los básicos  Pero entonces a 

partir de ahí se comienzan a volver complejos entonces uno comienza a mezclar eso Entonces ya 

no es sólo el Frozen 180 Si no  el flip Frozen 180 sí el flip back 180 Y entonces ya más allá de 

los 180 están los 360 Entonces el flip 360 o el flip back 360 Que uno es sólo la tabla, El otro es 

con todo y cuerpo, entonces así se va complejizando y luego está el siguiente nivel que es ya sabe 

montar perfil izquierdo genial ahora aprende a montar por el derecho Qué es switch entonces 

todo eso comienza a generarse  variables entonces para uno como Skater es muy obvio y ahora 
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que lo pienso si para uno como  Skater es muy obvio Pero alguien que está viendo una 

competición y que no tiene ni la mas puta  idea Dice Cuál es la puta diferencia jajajajajaja. Sí 

entonces uno empieza no es que ese truco entonces hizo girar la tabla así Pero además estaba 

montando con el pie con el que no monta sí y entonces bla bla bla  y eso es lo que los jurados 

toman como criterio para determinar qué  truco es mejor sumado a otros dos factores que es la 

velocidad o sea como la fuerza qué le mete al truco y el estilo Porque yo puedo hacer un truco 

perfecto pero si mi estilo parece que me estuviera dando una apoplejía mientras estoy haciendo el 

truco pues bien por ti pero no sé  vió bien. En cambio normalmente los profesionales tienen 

mucho estilo si es como  si estuvieran haciendo algo muy estético a pesar de que es una práctica 

urbana entonces son como esos tres criterios con los que evalúan 

 

Entrevistador I (Paola): cuando están digamos por grupos practicando yo he podido  ver 

que siempre que alguien logra un truco entre ustedes mismos se aplauden, eso hace parte de 

digamos tal vez de la competencia, del acompañamiento entre ustedes, tal vez del apoyo 

 

Participante N 3:  totalmente ahora, no es cualquier truco, sí, creo que hay dos variables 

hay que entran en el juego uno la dificultad del truco o sea si alguien hace un truco que pocas 

personas pueden hacer Pues todos nos vamos a alegrar Sí porque no sólo es muy grato verlo sino 

debe ser sentirse del putas para la persona que lo hizo Sí pero por otra parte tal vez el truco no es 

tan bueno pero si tú llevas dos horas intentándolo ya la gente comienza a verlo sí me identifica 

Cómo vea ese Man está intentando tal truco y uno mismo dice marica Ojalá lo haga Ya lleva una 

hora ahi dándole como un loco como yo hoy  sí  y cuando uno la logra así no sea el gran truco se 

felicito por el esfuerzo ,osea se felicita como  jueputa si se cayó tres veces casi se rompe el tobillo 

duró una hora ya está sudando llevado  del putas Pero al final lo hizo Bien por usted 

felicitaciones sí jajajajajajajajajajaja  es como  

 

Entrevistador I (Paola): Como un reconocimiento 

 

Participante N 3: Exacto  

 

Entrevistador II (Sebastián): Orlando y el skate en qué le aporta a la ciudad y sus 
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habitantes qué le aporta y cómo lo hace 

 

Participante N 3: A sus habitantes no skaters? dolores de cabeza jajajajajajaja  no 

mentiras eh 

 

Entrevistador II (Sebastián): osea al habitante en general no sólo al  skaters si no al si 

no es skate 

 

Participante N 3: Yo creo que el Skateboarding  y en eso sí se parece a cualquier otra 

disciplina deportiva o no deportiva eh  independientemente del tipo de percepción que tenga el 

ciudadano de a pie del deporte cumple con una función social como les comentaba   y la 

ciudadanía tal vez no lo ve de esa manera pero yo particularmente si prefiero mil veces que un 

pelado de pronto de escasos recursos tenga la posibilidad de montarse en una tabla y encontrar 

una pasión ahí a que sea una persona que salga a apuñalar a otro pelado porque le quiere quitar el 

celular si Creo que eh le aporta mas que a los ciudadanos y a todo es complejo  porque cómo lo 

hablamos la vez pasada digamos el skateboarding todavía tiene una connotación altamente 

negativa entonces más que como algo productivo lo ven como algo que estorba y que molesta, 

pero de una manera muy invisible creo que el skateboarding eh  cohesiona a la sociedad o sea 

permite que personas de todos los estratos de todas las procedencias incluso personas muy 

marginales se integran a una comunidad encuentren una actividad que les es productiva, que les 

es agradable y que los apasiona y los encamine en un curso mucho más sano y mucho más 

interesante del que de pronto podrían lograr por sus propios medios Entonces eso por sí ya es 

salud mental para la ciudad y creo que con eso ya la ciudad debería estar en deuda con nosotros 

jajajajajajajajajaja;  pero si osea más allá de eso es complejo en ciudades más avanzadas no como 

ésta de hecho se vuelven como sitios cultural es si  por ejemplo; hay el love park de Filadelfia es 

un sitio donde era reconocido exclusivamente porque ahí se montaba tabla y se volvió un parque  

casi que un sitio turístico, hace poco lo inhabilitaron o sea hace poco el estado dijo no no más no 

más tabla hay pero montó un skatepark al lado si Para que los que montan pudieran platicar ahí 

igual Fue como un patrimonio de la cultura skateboarding que se perdió ahí y eso fue un luto 

pues todo el mundo aahhhh  malditos políticos, pero hay otros sitios por ejemplo en Barcelona 

montaron un  skatepark en la plaza sí y está el Mac va el museo de arte moderno de Barcelona 
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que también es una pieza arquitectónica del  skateboarding entonces como que todas esas cosas 

también ayudan como a tener una percepción distinta de la ciudad o sea como un monumento no 

necesariamente es sólo un busto de un prócer puesto en la mitad de la ciudad, sino como las 

prácticas que los seres humanos tienen las interacciones que tienen  con su propia arquitectura 

modifican la percepción que hay de esos espacios públicos que antes podían simplemente pasar 

desapercibidas Como el parque Santander si,el parque Santander lo remodelaron y eso quedó 

perfectamente hecho para montar tabla y ahora es un hito en menos de dos años o sea como un 

año y medio eso lo remodelaron hace nada sí Y es un hito del skateboarding acá en Bogotá y es 

un sitio donde ya la comunidad va donde incluso  he visto videos donde las personas que no son 

skaters y están ahí sí ya comienzan a asimilar que es una plaza para montar tabla sí,  entonces se 

sienta un viejo ahí y llega un Skater y le dice viejo estoy haciendo un truco, y el  viejo  no no no 

me voy a correr, vea está lleno de   vela   todo  se  va   a   ensuciar el pantalón , bueno está  bien. 

Si pero  comienza  a  como  a  darle  una  connotación  distinta   a  la ciudad,  que  uno  muchas  

veces la pierde, digamos muchas veces uno  no se sienta a detallar la forma de un andén o de un 

de una baranda o de alguna maricada de esas sí,  mientras que el skateboarding endiosa esas 

cosas ósea es como en Estados Unidos claramente hay  2000 espacios mucho más importantes 

que los de acá pero acá por ejemplo en una 30 están los muros de la 30 entonces todos los skaters  

tiene una familiarización con eso y seguramente las personas que conocen este sector dicen ha si 

por ahí montan tabla entonces como que hay otra percepción también del espacio ahí interesante  

 

Entrevistador I (Paola): Para ti la ciudad como la vives, como la sientes y cómo la ves y 

para ti ¿Qué es la ciudad? 

 

Participante N 3:  la ciudad... últimamente están haciendo unas preguntas más 

trascendentales ustedes, la ciudad bueno ahí hay un problema Yo soy un enamorado de la ciudad, 

yo amo lo urbano, a mí el campo me aburre me aburre me voy de vacaciones y me quedo acá a 

mí no me gusta salir si, sí  para mí la ciudad es, su definición estructural pues obviamente es una 

pieza arquitectónica basada en las grandes urbes europeas afortunadamente Bogotá no, si Bogotá 

ya tiene planos Post Europeismos entonces nosotros por eso manejamos ...Como una cuadrícula 

no Plaza Central y de expansión circular alrededor como en Buenos Aires que es un mierdero 

pero pues la ciudad es ese gran  conglomerado  de pequeñas estructuras arquitectónicas que están 
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pensadas de tal forma de que las personas que las habitan tengan una mayor facilidad de acceso a 

todas las necesidades primarias que se puedan satisfacer sí, obviamente eso ha cambiado para mí 

la ciudad es una es un ser vivo casi. la ciudad o sea para mí la ciudad es un ser vivo básicamente 

es un ser vivo que está... Osea que se desborda a sí misma todo el tiempo o sea la ciudad es como 

esa gran congruencia de una cantidad de factores desde culturales, arquitectónicos, de movilidad, 

de vanguardias, de trabajo, de excesos, a mí me gusta escribir mucho cuando hablo de la ciudad 

por ejemplo en trabajos míos me gusta mucho referirme a un pasaje de la nueva Eloísa donde 

cuentan la historia de un personaje que llega que es del pueblo y está en la gran eh  Creciente de 

la Urbanización  parisina y cuando el tipo se muda a la ciudad le escribe una carta a su 

enamorada que es Eloísa y le dice una cosa así como; todo todo me enferma sí hay como todos 

esos  estímulos, toda esta velocidad no puedo soportarla, pero ahí algo tan extraño en esto que a 

pesar de que me causa náuseas me enamora y ya no quiero salir de acá, para mí la ciudad es eso 

es esa experiencia , de facilidad. de velocidad, de  movimiento, de oportunidad y al mismo 

tiempo ninguna de las anteriores sí, jajajajajajajajaja que que lo enamora a uno o sea lo marca a 

uno me dan ganas de recorrerla y dan ganas de de de perderme a mí me pasa  mucho y sobre todo 

ya en Bogotá no lo hago tanto pero cuando viví en Buenos Aires Por ejemplo si me pasaba 

mucho pero pues Buenos Aires Es una ciudad mucho más segura qué Bogotá a mí me daba las 2 

de la mañana por salir a caminar por el centro de Buenos Aires y a meterme en problemas no en 

problemas de irme a agarrar con alguien sino a meterme donde nadie me ha llamado sí 

 

Entrevistador I (Paola) y Entrevistador II (Sebastián): 

jajajajajajajajajajajajajajajaja 

 

Participante N 3:  Como a ver que hay sí? y a veces uno encontraba estructuras 

abandonadas casas coloniales abandonadas al lado de edificios de una multinacional o sea unos 

paisajes loquisimos que además son paisajes de concreto son paisajes creados por el hombre o sea 

yo valoro la belleza de un amanecer o de un atardecer pero el atardecer y el amanecer están ahí 

por cuestiones orgánicas, físicas, materiales de vivir en el planeta tierra sí, todo esto lo 

construimos nosotros qué tan loco es eso sí, jajajajajajaja  que tan malditamente loco es pensar 

que todo esto que vemos acá fue pensado por un condenado ser humano es muy frito. Entonces 

digamos que mi relación con la ciudad está muy intermedia por eso he tenido muchas épocas 
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donde me da por explorar la ciudad en sus distintas facetas Bogotá de noche sí la Bogotá un poco 

más Yupi  más trabajadora más proletaria, más oficinista a mí me gusta llamarlo simio 

corporalizado sería Cómo Corporid Punki no se como se dice en español jajajajaja, Cómo simio 

de  Corporación básicamente, pero y aprender todas esas cosas como todas esas interacciones que 

muchas veces pasan desapercibidas porque se vuelven obvias, pero se monta uno  en un pinche 

transmilenio yo deje de usar transmilenio porque me causaba ira ira y este es el momento donde 

yo lo veo en retrospectiva y digo que tiene que pasar en el mundo para que uno se monte en un 

bus y se baje de mal genio jajajajaja  eso es algo que sólo la ciudad le puede causar a uno o sea 

sólo  la ciudad lo puede mover a uno  de esa manera tan fuertemente emocional en un paseo de 

15 minutos sí, usted va a Santa Marta y va a la Sierra Nevada y dice  waaauuuuu y son horas y 

horas de contemplación, la ciudad tiene la capacidad de afectarlo a usted en segundos si usted va 

caminando y alguien le choca el hombro y eso ya le cambió el día sí, sí pisa popo de perro o no sé 

cualquier cosa si, osea o a sí mismo ve a un músico tocando en la calle y de pronto se alegra, 

entonces la ciudad es esa gran convergencia de todas esas tensiones y creaciones humanas en un 

punto arquitectónico, geográfico, específico. Responde tu pregunta?  jajajajajajaja 

 

Entrevistador I (Paola): Pero quisiéramos saber desde digamos que nosotros sabemos 

que pues tú eres profesional y obviamente por tus estudios tienes una digamos una percepción 

más amplia sobre la ciudad, pero desde el deporte, desde tu práctica cómo skate  

 

Participante N 3:  Por eso te pregunte,  la ciudad así nomás? jajajajaja 

 

Entrevistador I (Paola): No, es que queríamos ver las dos caras de la moneda jajajajajaja 

 

Entrevistador II (Sebastián): No pero ya es interesante 

 

Entrevistador I (Paola): La primera es viable y es muy interesante y la segunda ahora, 

cómo Skater? Como practicante ¿cómo ves la ciudad? porque lo que digamos uno sabe que para 

uno una silla es para sentarse sí hace parte pues de la ciudad,  pero para ustedes tiene otra otra 

digamos que mirada o percepción sí.  Entonces la ciudad para los practicantes en el caso tuyo con 

toda la experiencia que llevas en el skate ¿Qué es la ciudad para ti? 
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Participante N 3:  Uff  el  skateboarding le cambia uno ósea le da toda esa carreta que 

me acabo de echar ahorita si,  ósea  el skateboarding  juega un papel de modificador y de 

catalizador de todo Eso Porque entonces ya no solo ese paisaje construido por lo humano que está 

ahí medio inerte, medio vivo al punto de alterarlo a uno y de emocionarlo a uno sino que ahora tú 

puedes además alterar ese espacio sí,  ósea su funcionalidad su practicidad su todo Ósea todo es 

totalmente  alterable desde el skateboarding, entonces lo que tú decías una silla es para sentarse, 

no una silla es para hacer bluntslide sí jajajajajaja es obvio como no se dieron cuenta si, ósea 

como no lo sabían, Entonces la interacción automáticamente cambia porque ya no sólo está todo 

este correlato histórico de tensiones y de hitos culturales que hay en la ciudad sino Además a eso 

le sumas que si tú vas qué sé yo por la 100 con autopista que es por donde yo trabajo y subes un 

poco más al centro internacional Tú ya no ves unas escaleras para subir al centro internacional 

sino que ves unas escaleras que se pueden saltar y es una maravilla si,  entonces todo el tiempo 

estás procesando el visual de la ciudad como si fuera un gran campo de juego y eso es genial, es 

brutal porque uno en su  cabeza lo está haciendo es un entretenimiento infinito si jajaja  es como 

para mí es eso es entretenimiento infinito vaya con la tabla o no yo voy en un carro o voy  en un 

taxi o voy en un Uber o lo que vaya en un transmilenio y así el truco sea materialmente imposible 

uno se lo imagina es cómo wwaaaaaa  si  esa silla no se hizo para sentarse jajajajajajaja 

 

Entrevistador I (Paola)y Entrevistador II (Sebastián): 

Ok jajajajajajajajajajajajaja 

 

Participante N 3:  Entonces cambia totalmente la interacción, además se siente uno 

mucho más seguro En la ciudad sabes cuando uno patina porque ahorita ya no lo hago tanto 

principalmente porque estoy viejo y ya la rodillas no me aguantan unas 10 escaleras y nunca me 

aguante un tubo no lo voy a hacer ahorita sí pero ya el cuerpo no me aguanta como la ciudad 

mucho menos pulida que el espacio que tenemos nosotros o sea le toca a uno buscarse un poco 

las formas de convertir un espacio en un spot eh...  pero cuando uno era chino osea yo por 

ejemplo montaba mucho por esta zona y aquí abajo del puente de la Floresta si, ahí duermen 

puros indigentes y a mí me importa un carajo que estuviera el indigente ahí durmiendo al lado de 

donde yo me votaba del vacío que quedaba ahí que era un vacío Como así de alto con el indigente 
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al lado y era este espacio me lo acabo de apropiar sí usted pudo haber orinado ahí pero yo monte 

en el ahora es mío si,  jajajajajajaja ahora es mío, entonces como que uno uno le comienza a 

perder miedo a todas esas mitologías que hay de la ciudad insegura, obvio   lo es no es que no lo 

sea pero también le pierde uno un poco el respeto así como si Obvio o sea me pueden robar pero 

ya comienza uno como a conocer todos los códigos los pequeños códigos urbanos del robo, de la 

inseguridad ta ta ta y sabe uno como hacerles como jugarles al contrario es como yo me siento 

tranquilo patinando debajo de un puente así sepa que duermen tres indigentes hay al lado y yo me 

siento totalmente tranquilo si no me siento totalmente tranquilo patinando en un sitio donde se 

que el de seguridad me va a echar sí me va a echar pero ya patine hay me importa un carajo que 

me echen, entonces como que también empieza uno como a generar la suerte de código y de 

comportamientos que son muy adaptativos a la hora de ser urbano, osea uno  ya ve también osea  

montar uno interactúa con todo tipo de personas sí, desde el más ñero  hasta el más gomelo desde 

el más hipters hasta el más metalero con todo el mundo Entonces uno también empieza a leer ese 

tipo de códigos hoy Tito  De hecho me contaba una anécdota muy chistosa,  unos de los pelados 

que estaba montando con nosotros ahí venían en transmilenio con él, El no venía con ellos pero 

venía en el mismo transmilenio y cuando se montaron en transmilenio me decía Tito había una 

señora que los miro como si la fueran a matar sí,  Tito como... es un  Skater jajaja  los pelados 

también como señora no le vamos hacer nada se lo juro jajajaja 

Pero aún no se le quita esa paranoia si, uno ya sabe yo ya sé cómo hablar con un rapero se 

de rap  si  sé más o menos los códigos a pesar de que a mí no me guste ¿Porque?  Porque a través 

del skateboarding interactué con gente así  así mismo yo no he ido a suba muy recientemente no 

he ido a Suba pero mucha de la comunidad de Skater que con la que patino vive en Suba entonces 

yo conozco Suba epistemontologicamente Osea la conozco de mi cabeza de todo lo que me han 

hablado en Suba si,  entonces no está el espot entonces el fontanar va a quedar acá entonces bla 

bla bla y yo cool jajajajaja, entonces como que todos esos rompen muchos códigos alrededor del 

urbano y en la ciudad 

 

Entrevistador I (Paola):Tú crees que se puede hacer skate sin la ciudad? 

 

Participante N 3:  Explícate jajajajaja Jajaja osea sin la ciudad es porque si en la ciudad 

podría ser un Skateppark, un Skatepark no es parte de la ciudad, de hecho nosotros no lo 
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consideramos parte de la ciudad sí es distinto montar en un SkatePark a montar en la calle. 

Entonces si se puede hacer skateboarding sin estar propiamente en la ciudad y estar en el 

skatebord ahora que se puede montar tabla en un qué sé yo en timbiqui no creo es urbano, es un 

deporte natural  es urbana está pensado para la infraestructura de la ciudad, osea una tabla de esas 

no te rueda en una superficie que enuncia asfalto o que no sea  Lisa osea si tú te vas con eso por 

una  destapada señorita, si te botas con eso por una destapada te matas es así de sencillo no está 

pensado para eso, los trucos el cuerpo ósea todas las posturas las figuras están pensadas alrededor 

de escenarios urbanos de plazas de cosas que existen en la ciudad en los pueblos se puede pero 

los pueblos hoy en día tienden mucho más a la Urbanización que a lo rural sí, entonces siempre y 

cuando haya una plaza en el pueblo que esté más o menos pavimentada y tengas su par de 

escaleras y su par de sitios de hecho hagan el ejercicio yo lo hago mucho cuando vayan a un 

pueblo vayan a la plaza del pueblo, un pueblo más o menos no tan pequeño o sea piensen en un 

pueblo como el Socorro por ejemplo Santander o un pueblo como... bueno Melgar incluso y 

vayan a la plaza y dese una vuelta por la plaza y comienzan a mirar los andenes o las sillas de la 

plaza y van  a encontrar que  hay sillas en veladas qué hay andenes que tienen será que gente ha 

montado ahí sí,  porque el pueblo pues lo permite tiene es el carácter no tan urbano pero 

medianamente urbano, en un escenario 100% rural es imposible a menos que tú te montes como 

hacen los gringos los rednecks que viven por allá en el medio de la nada cazando animales con 

escopetas y en fincas que lo que hacen es montar su propio skatepark en su lote No lo veo posible 

a menos que hagas eso 

 

Entrevistador II (Sebastián): Teniendo en cuenta eso que Orlando nos dice sobre los 

lugares Entonces como deben de ser esos lugares para practicar Skate y cuál sería un lugar ideal? 

 

Participante N 3: los urbanos? osea los orgánicos así de la ciudad o los  skatepark? 

 

Participante N 3:   De lugares en general o ambos? 

 

Entrevistador II (Sebastián): los dos diría yo 

 

Participante N 3: Pues cualquier cosa es patinable, osea uno ve videos de gente que 
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patina piedras o sea literal una piedra ahí voy a hacer un truco en la piedra Bueno yo he visto  

gente hacer trucos en árboles osea no me pregunten como pero pero los hacen como que ahí 

literal es como una levantada así y una levantada así en la mitad hay un árbol sí, entonces el tipo 

salta entre el árbol y cuando pasa por el árbol como que abre las piernas y se apoyan las dos 

ramas del árbol y luego salta otra vez a la tabla porque querría uno hacer eso no lo sé pero es un 

truco y lo hizo osea hay una filosofía bien interesante que es el Skateboard Es practicar tabla es 

divertido y parte del principio que uno no necesita espacio o sea mientras haya un pedazo de 

madera y mientras se pueda rodar si, uno puede hacer trucos y cualquier espacio entonces es 

digno de ser patinable. 

 

Entrevistador II (Sebastián): Osea lo importante es que se pueda  rodar 

 

Participante N 3: Que se pueda rodar exacto incluso uno quieto puede montar pero 

desnaturaliza un poco él el la idea de la tabla si, pero cualquier cosa es patinable si uno tiene los 

huevos suficientes  cualquier cosa es patinable esa silla es patinable osea de nuevo yo podría girar 

esta silla si mi madre no sé  enloqueciera si yo me pongo a montar acá si yo podría girar esa  silla 

y montar en esa silla acá en mi apartamento obvio la voy a destruir eventualmente Jajaja o me 

voy a destruir yo pero se podría hacer y en la calle pasa lo mismo, osea no es tanto que si el sitio 

está pensado o no obviamente hay sitio que se prestan mucho más como el parque Santander por 

el mármol del piso porque los andenes son en un material osea tienen esta textura Lisa que 

permite que la tabla deslice mucho más fácil y son mucho más óptimos para una práctica 

digamos un poco más estandarizada en skateboarding,  pero en el fondo si uno tiene cuatro ruedas 

y un lugar donde rodar y un obstáculo es perfectamente patinable entonces están como estas dos 

perspectivas 

 

Entrevistador I (Paola):En ese caso para ti o bueno, cuál sería ¿Cuál es la percepción 

qué tienes tú sobre el espacio o el uso del espacio público? 

 

Participante N 3:  Yo en eso soy un poco más conservador de lo que posiblemente serían 

la mayoría de los  Skater; Yo entiendo que es una práctica que es destructiva  que en su 

naturaleza está la destrucción del espacio público básicamente porque por más que uno no lo 
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quiera o sea cuando uno le clava dos cosas de metal a un tubo al menos la pintura le corre sí, o lo 

aboya y esa parte no es tan chévere si, por qué mal que bien o sea las estructuras del espacio 

público salen de nuestros bolsillos no sólo el de los de skaters sino del de todos si,  y la idea es 

que se traten de mantener lo mejor posible ahora por otro lado Bogotá es un espacio sin espacios 

para montar tabla Entonces ahí sí se pueden ir jodiendo porque sí de mis impuestos yo de Skater 

no me pueden hacer un espacio en donde yo pueda practicar mi disciplina tranquilo  sin tener que 

viajar 2 horas en un transmilenio se pueden ir jodiendo porque entonces voy a tener que destruir 

la plaza Jajajaja perdón pero así es sí? entonces eh  porque estoy hablando de esto? me recuerdas 

la pregunta? 

 

Entrevistador I (Paola): ¿cuál es la percepción que tienes sobre el espacio público? 

 

Participante N 3:  A si,  Entonces el espacio público como su nombre lo denota permite 

digamos una serie de actividades por el simple hecho de que es público si yo me quiero sentar en 

ese bife bueno es mi casa En este caso este sería mi espacio público  Sí jajaja Jajaja Si yo me 

quiero sentar ahí me siento ahí y nadie me va a poder decir nada sí, ahora en el espacio público 

pues sí esa cosa está ahí y no es para sentarse y yo me siento de pronto llega el Señor Oficial y 

me dice cómo no te sientes, pero por otro lado está el tema de que como es público yo también 

pague por él o sea en cierta medida, yo podría hacer uso de ese espacio mientras no le haga daño 

a nadie y mientras no vulnere el derecho de nadie podría hacer uso de ese espacio como a mí se 

me dé la gana sí, me pasa lo mismo que pasa con el graffiti qué pasa con si  particularmente con 

el graffiti que es como hasta qué punto ese espacio público requiere el grado de preservación al 

que se le somete de no se le puede hacer nada, no lo rayen no lo pinten no lo dañan, no nada y 

hasta qué punto eso limita digamos la libre expresión de las personas que hacen uso de espacio 

público bien sea a través del graffiti o bien sea a través del skateboarding si, yo creería que es 

algo que han hecho en otros países por ejemplo en Estados Unidos hay un spot muy interesante 

que es como un juzgado pero el que lo diseño era Skater o sea con seguridad el arquitecto había 

montado tabla porque el hijueputa lo hizo todo pensado para montar tabla entonces se volvió un 

spot pero al mismo tiempo una adjudicatura y era como …  Entonces qué pasó hace unos años 

hace como 3 años Nike les dijo a los del Jurado como Bueno vamos a hacer una cosa a ustedes no 

les gusta  ver  sus cosas rotas las cosas se rompen es porque no están hechas para  que monten 
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tabla si,  nosotros lo que vamos a hacer es vamos a renovar todo el espacio y lo vamos a dejar 

para que las personas no puedan usar para montar tabla pero también que lo puedan usar para las 

otras cosas que la gente lo usa qué hizo eso el sitio se popularizó se volvió mucho más chévere y 

ya los mismos Skater lo cuidan sí,y el espacio se deteriora menos porque de hecho le metieron 

pues las láminas de metal a las sillas para que no se rompan, si osea la pintura especial a las  

bases para que con la rueda no se caiga la pintura todo ese tipo de cosas. 

  

Entonces el gobierno o el estado, la alcaldía, el que sea o el IDRD Jajaja el que sea que 

responde por esas cosas si, eh podría tranquilamente en un caso como la plaza Santander antes de 

que se la terminen de tirar es decir venga en vez de echar a estos pelados o eventualmente 

decirles no monten más acá porque están dañando el espacio público porque no más bien le hacen 

son pequeñas adaptaciones son cosas muy bobas, osea esa a una un muro de mármol  ponerle una 

lámina si,  una lámina de metal y ya eso no incómoda nadie y tal vez no sea lo más estético pero 

pues no incómoda a nadie en cambio Si le facilita a los Skater y se ahorran después tener que 

volver a reparchar eso o a cambiar las piedras que eso sí les va a salir caro ves, entonces como 

que no hay un ese diálogo como para que el espacio público tenga esa connotación de área libre 

de ese tipo de de prácticas. 

 

Entrevistador II (Sebastián): Pero en el tema de la apropiación en ese caso digamos que 

se hagan esas adaptaciones los skater no se apropiarían  de ese espacio y dejaría de ser para 

digamos sentarse o para descanso 

 

Participante N 3:   No necesariamente,  no necesariamente obviamente sí obviamente 

pero ya lo hacen es que ese es el punto ya lo hacen sí o sea la plaza Santander claramente no la 

hicieron para montar tabla pero allá se la pasan todos los pinches días siempre y cuando no llueva 

 

Entrevistador II (Sebastián): Pero entonces la solución no sería hacer skateparks si no 

… 

 

Participante N 3:  Ah no claro si usted me va a decir les vamos hacer  skatepark si por 

supuesto Ahí es cuando yo soy conservador. En Bogotá No hay Skate plazas por ende la gente 
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tiene que rebuscársela o bien a través de la autogestión como lo hemos hecho nosotros Buscando 

los spots como el parque Santander si,  ahora si la alcaldía dijera, vengan no me montan más acá,  

porque no, porque esto no es para eso, pero entonces les vamos a poner un Skate Plaza acá unos 

Kilómetros o un cerca si en algún lugar cerca les vamos a  poner un Skateplaza con todos los 

juguetes para que ustedes monten ahí si yo diría , skaters, monten en skateplaza, que necesidad de 

destruir una cosa cuando ya tienen un lugar artificial, si porque no es parte de la ciudad, sino un 

lugar artificial pensado exclusivamente para el uso de las tablas y ahí en ese momento a mi me 

parece un despropósito ir a romper un sitio urbano, por el simple hecho de que es urbano, si que 

ese es como el debate que se juega ahí, osea muchos skaters son como ahh, los que montan solo 

por ejemplo en el Polo, ah es que no hace calle, pues si no somos calle, pero somos lo mismo, si 

osea que yo no monte en transmilenio no quiere decir que no monte tabla, simplemente quiere 

decir que los spots que yo hago o que yo monto, son spots que yo construí, pensando con el 

propósito de montar tabla y en los que usted monta no, si jejeje, entonces ese es el tema, pero 

como no hay infraestructura, pues es muy jodido 

 

Entrevistador I (Paola): Y en cuanto los lugares o espacios que hay en Bogotá ahorita 

específicos para montar, ¿Cuál es tu percepción sobre esos espacios? 

 

Participante N 3: Los espacios  están muy mal hechos, están muy mal localizados. Osea, 

yo entiendo la parte de lo que les contaba ahorita, el skateboarding es una función social, osea 

tiene una función social subterticia, osea como por debajito, eso no quiere decir que todos los 

skateparks tengan que quedar  a las afueras de Bogota, si osea, acá hay osea el de salitre que eso 

lo hizo alguien que nunca en su vida se había montado en una tabla, porque es un metro 

cuadrado, donde hay siete rampas y veinte tubos, es como y por donde ruedo huevon, sijajaj, si 

por donde haber dígame que me invento acá. Esta el de Salitre, está el de San Cristobal Sur, pero 

que ya queda muy lejos, entonces si uno va y sale mas tarde de las cinco, le toca salir 

básicamente uno con el ejército para que no lo bajen a uno apuñalado o robado, están las rampas 

de cedritos que son dos rampas básicamente pero es todo lo que hay , esta humm, no hay varios, 

osea hay como cinco o seis , pero todos quedan en lugares muy distales, osea muy, muy casi a las 

afueras de la ciudad o por lo menos del centro de la ciudad a una o dos horas, si. y eso complica, 

osea yo vivo acá , si, es una posición acomodada , pero a mi no me gustaría nada más que tener 
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un skatepark cerca, porque, porque trabajo, porque no tengo el tiempo, porque para mí 

desplazarme dos horas si me quita tiempo importante de mi vida si, si yo viviera solo de monta 

tabla, pues digo , pues me mamo las dos horas y no importa , si pero es que yo salgo, entro a 

trabajar a las siete de la mañana, salgo de trabajar dos viernes a las dos, tengo que montar de dos 

a cuatro  y luego tengo que atender otras cosas, si entonces para mi esas dos horas si sin 

importantes, entonces es como que, osea no es la estructura, y estructura que hay no están 

pensadas ni en términos de centralizar la cosa ni en términos de pensar en los skaters, es decir 

como venga vamos a preguntarle a alguien que monte, como miércoles es que se hace un lugar de 

esos, si porque es que uno ve  cosas chistosisimas, osea vi uno no me acuerdo donde era, no era 

aca en Colombia, pero había un tubo , yo no se que se fumo el hijueputa que se hizo eso, si ,no 

tengo ni idea , porque pues osea, el principio cuando uno hace un tubo es que lo que les contaba 

hace unas horas a sebastian es mantener el equilibrio sobre una porción de superficie de la tabla 

de un tubo, si que a lo sumo puede tener unos kings, que se como las curvaturas del tubo, pero 

pues uno va dentro del mismo tubo siempre. no, este personaje le pareció muy brillante que era 

un tubo curvo tenía como tubos sobre el tubo, ósea como... que se supone que haga uno ahí, ósea 

a parte posiblemente romperse un diente, osea no tiene sentido, por ejemplo el de Faca y que 

tristeza me dio ver que tiene un espacio grandísimo porque eso si es un espacio muy grande, es 

un lote grandísimo, pero me dio mucha tristeza ver la pobreza de diseño del sitio, osea no esta 

pensado por un skater, es como que todo esta encima de todo, si no hay tiempo como para que 

haya un flujo lógico, como bueno empiezo en punto A y voy a punto B y punto B me lleva a 

punto C y punto c me devuelve a punto A, no es como un tubo encima de un cajón  al lado de una 

rampa junto a una Jota, que hago ahí huevon, osea me voto del tubo y caigo en la Jota y me 

rompo la cara no eso no tiene mucho sentido, no son prácticas orgánicos, porque no lo piensan 

para skaters, entonces ese es el complique 

 

Entrevistador I (Paola): Que piensas o digamos desde lo que tú puedes aportar, creerías 

que, cuales serian los espacios adecuados y que tan importante son esos lugares o espacios para la 

práctica del skate aquí en la ciudad. Pues digamos que ya nos estas diciendo, nos estas 

comentando que los que están, están muy mal diseñados, ¿Cual creerías tu que es la importancia 

de que se adecuen o hayan unos lugares que se adapten a la práctica? 
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Participante N 3:  Es un, es una victoria para ambos bandos osea creería yo. primero 

porque se regula  digamos la practica en espacios  no aptos para eso,  se puede evitar que haya un 

niño jugando en un parque y le caiga un tablazo en la cabeza, si  ese tipo de cosas, pero aparte de 

eso los que mas ganan son los skaters, osea poder tener un, osea poder, si poder ir a un espacio 

que esta pensado y estructurado y pensado para la práctica de skateboarding no solo ayuda a que 

los skaters tengan su propio espacio, sino que ayuda a que el nivel crezca, osea a que tengan la 

posibilidad de ir  a practicar todos los días, sentirse seguros, estar tranquilos, estar con su propia 

comunidad y además poder practicar las cosas en un lugar que esta diseñado y pensado para eso, 

eso es lo que hace que los gringos monten as que nosotros si, por que allá por cada cuadra tienen 

un skatepark, entonces todos estos niñatos crecieron desde que tenían cuatro años montando en 

un skatepark y tenían todo, tubo ,rampas, barandas, cajones, rampas, si todo bien hecho, entonces 

obviamente en cinco años aprenden diecisiete millones de cosas mas  de lo que aprende un acá 

guerriandosela para armar un cajón, si, entonces eso sube el nivel automáticamente y cuando se 

sube el nivel, la disciplina va cogiendo más seriedad, porque se le inyecta mas dinero, entonces 

las patrocinadores son mas grandes, entonces ya no estamos hablando de On Board Shop, sino 

que estamos hablando de Adidas o de Nike, o de marcas mucho mas grandes que pueden 

comenzar a decir como, waoo, osea en Colombia hay nivel, entonces eso, de pronto comienzan a 

hacer torneos acá o de pronto llega una compañía americana y dice vamos a hacer un skatepark 

acá, ese tipo de cosas comienza a volverse una práctica mucho mas aceptable, si, todo por hacer 

un maldito skatepark, si jejeje es, obvio es un proyecto que eso puede tomar años, pero es un 

poco lo que le pasa a Brasil, osea, el, aparte de Estados Unidos que es la potencia claramente en 

términos de Skateboarding , la segunda potencia es Brasil, entonces porque Brasil en Porto 

Alegre, si todos los skaters brasileros son de Porto Alegre, punto, si jeje, abra uno que no, pero 

todos son de Porto Alegre, porque Porto Alegre es una Ciudad que, vi a un gran skater brasilero 

hace mucho tiempo, que era de allá, comenzó a invertir en proyecto de tener infraestructura ya 

para montar tabla, entonces los chinos, pues una situación muy similar acá, allá son las fabelas, 

entonces los chinos de las fabelas empezaron a montar la tabla en vez de robar y matar si. y se 

volvieron muy buenos en eso, entonces ahorita compiten de tú a tú con los Norteamericanos, pero 

porque es algo que ya lleva quince años osea veinte años funcionando, acá no lo tenemos, 

entonces, primero, nunca vamos a salir a la oficialidad, nunca vamos a legitimarnos y siempre 

vamos a ser como los niñitos de las patinetas allá en su espacio haciendo daños y no, no debería 
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ser así. 

 

Entrevistador II (Sebastián): Orlando, y donde, donde empezó usted a practicar, en que 

lugar empezó usted a practicar 

 

Participante N 3:  yo empece a practicar en el parqueadero de mi casa, jajaja literal, osea 

hay un parqueadero, por ese entonces yo no estaba viviendo en metrpolis, estab viviendo aqui en 

Entre Rios y era un parqueadero de semento, muy amplio, ahí empecé y de ahí me mude al 

colegio jejeje, de ahí me mude al colegio, en el colegio fue realmente donde aprendí, en el 

colegio estaban pues todo el tema de escaleras, muros, cajones, andenes, todo. Yo no se los 

colegios los diseñan tan aptos para montar tabla, es el colmo, pero fueron como los dos espacios. 

y ya después de eso, un poco mas grande, la calle, yo montaba en salitre, la rotonda y en Maloka, 

montaba en la calleja, montaba en cedritos también monte mucho, montaba tambien por Galerias, 

por la treinta, acá debajo del puente de la sesenta y ocho, todo este sector de por acá, del puente 

de la 68, el puente de Cafam Floresta, todas estas calles, estas como escaleritas que hay por acá 

bajando por toda la 100, también todo eso, y en el fondo uno comenzaba, uno de mis planes 

favoritos era ir con mis dos o tres amigos que montábamos en ese entonces e irnos que se yo por 

toda la 100, y uno se va por toda la 100 y huy esas escaleras estan del putas, se pueden hacer, se 

pueden y listo hágale, dos intentos, Pum y el Cela, ahhh chinos maricas se van de acá, entonces 

yo montaba en centros comerciales, yo he hecho trucos en Metropolis, con eso le digo todo. 

 

Entrevistador II (Sebastián): ¿Dentro del Centro Comercial? 

 

Participante N 3:  Dentro del Centro Comercial, si jajaja, a lo maldita sea pero dentro del 

centro comercial en  Metropolis y en Salitre Plaza y en el Aeropuerto, jajajaja si, en  el 

aeropuerto fue un poco, un poco peligroso, pero, pero, pero si uno en el fondo, osea uno empieza, 

obvio, osea conforme uno va evolucionando en el deporte, el espacio se va haciendo mas grande, 

si yo empecé en un parqueadero porque lo primero que tenía que aprender a hacer era rodar, 

cuando aprendí a rodar, el siguiente paso era, aprender a hacer trucos, entonces ya en el colegio 

habia mas posibilidades, ya con el colegio se me empezó a quedar corto, pues comienza uno a ver 

todo el espacio como waaa, si, asi en todo, y dentro de la misma comunidad pues como que hay 
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los spots, si y usted huyy ya fue a patinar a las escaleras de transmilenio de no se dónde o del 

exito de la 147 o los la esto lo otro, y ahi uno empieza a identificar ciertos sitios  

 

Entrevistador II (Sebastián): ¿Y cómo usted se traslada a estos sitios, utiliza la patineta 

o tiene otro medio de transporte? 

 

Participante N 3:  Ahorita Uber jajaja, ahorita no jaja, debería darme vergüenza decir 

eso, pero si ahorita en Uber, porque de verdad ya, yo a veces del trabajo al Polo si me voy 

rodando, he la mas de las veces, lo que pasa es que ya uno las piernas no le dan, osea  a mi ya no 

me dan, yo me devuelvo del trabajo, hubo una época ante del ultimo esquince que me devolvía 

del trabajo a la casa, yo trabajo en la 10 con Autopista, me devolvía del trabajo a la casa en tabla 

y llegaba bien, si pero si yo hago eso y además monto tres horas. a las tres ya estoy, pero de 

mandar a recoger, pero mal si de inyécteme complejo B por favor con urgencia, Ehh joven ya, 

uno se iba en lo que fuera, transmilenio, a pie, en tabla, en la tabla de otro, en bicicleta en lo que 

cayera, dependiendo de la distancia, si uno va muy al norte, pues en transmilenio, si uno iba 

relativamente por aca cerca, entonces en tabla o a pie, o si iba si tenía los cinco mil pesos del taxi 

pues los cinco mil pesos del taxi 

 

Entrevistador II (Sebastián):Ok, ¿Paola? 

 

Entrevistador I (Paola): De lo que, del tiempo, bueno tu nos comentabas que en algún 

momento te desplazabas en tu tabla también por ahorro del tema del transporte no?, y pues para 

esto tienes que rodar por la ciudad 

 

Participante N 3: si, es cierto 

 

Entrevistador I (Paola): Cuando vas digamos en esos momento y te encuentras con 

algún tipo de obstáculo, ¿que sientes? digamos ¿cuál es la sensación? digamos de saber que como 

tú dices, tienes digamos no se un andén una baranda, ¿Cual es la sensación en ese momento? 

 

Participante N 3:  Eso ha cambiado, lamentablemente eso a cambiado, osea con los años 
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eso cambia, osea antes de joven, cuando para hoy lo hacía y punto, si jeje, y eso era, osea parado 

y yo decía uyyy si, si se puede y lo hacía, hoy en día a mi me toca calentar, estirar, si, hacer un 

par de trucos primero dar como unas diez vuelticas así andando como para entrar en calor o sino 

me jodo, si entonces ya esa posibilidad de voy a ir rodando relajado y vi un spot y lo hago rápido 

y sigo mi camino, ya no es tan viable, es incluso mas peligroso que viable , siento lo veo y digo 

bueno después puedo volver, si, ya con el propósito de montarlo específicamente, pero en 

principio no, ya no paro, ya digo no pa joderme un tobillo ahorita no, gracias pero no gracias. Por   

que    es eso, osea, antes yo ni estiraba osea yo, ¿pa que? ¿eso pa que?, si y cuando volví a montar 

dije lo mismo, ¿pa que, eso pa que? y dure 15 días incapacitado con todos los músculos 

recogidos, la primera vez que monte, osea como que , no, ¡si!, como que le quita un poco esa 

capacidad de improvisar así de huy que maravilla esas escaleras las voy a hacer, no, espero estiro, 

caliento, troto un ratico, salto lazo, si, porque o sino en frio me puedo estar rompiendo algo. 

 

Entrevistador II (Sebastián): Pero entonces, ¿lo utiliza como medio de transporte o no?  

 

Participante N 3: También, si  

 

Entrevistador II (Sebastián): Digamos para ir al trabajo o algo así? 

 

Participante N 3:  Sobre todo, para devolverme, porque de acá para allá, es en subida, 

uno no lo nota, pero es hacia el cerro, entonces, tal vez es una inclinación un poco menos de diez 

grados, pero cuando uno va montando los siente 

 

Entrevistador II (Sebastián): Claro 

 

Participante N 3:  Yo al principio yo me iba y me devolvía en tabla, pero cuando me iba, 

llegaba muerto, osea decía , pero que putas, porque mierda estoy tan cansado, si y cuando me 

devuelvo es suavecito, osea mi tiempo record desde la 100 con autopista es 13 minutos, vez, iba a 

toda mierda huevon. 

 

Entrevistador II (Sebastián): claro  
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Participante N 3: si, pero, pero normalmente lo hago de vuelta cuando no estoy 

lesionado o cuando no me he lesionado recientemente, lo hago tranquilo  

 

Entrevistador II (Sebastián): Y por donde se moviliza 

 

Participante N 3:  Por la Ciclovía, a veces, pero yo prefiero honestamente, por el andén, 

osea por el andén del otro lado, acá la ciclovía esta del costado, ese es el costado Norte y al 

costado Sur hay solo anden, yo prefiero por anden, porque yo estoy seguro que yo soy menos 

peligroso para los peatones, de lo que los ciclistas son peligrosos para mí, sí, estoy cien por ciento 

seguro de eso, yo trato de no ir tan rápido , trato de ir muy pendiente de lo que pasa, además pues 

yo ya llevo mucho tiempo montando, entonces tengo un buen control de la tabla, al menos 

rodando, ya en otras cosas no tanto, pero rodando si , entonces yo se que si voy a perder el 

control se como recuperarlo o cómo hacer para que la tabla no se le vaya a ir a la cara de alguien 

o algo , si entonces prefiero irme por el andén, mas por los ciclistas, que por mi mismo, osea es 

como, prefiero esquivar peatones y ser muy cuidadoso con eso e irme un poco mas despacio a 

irme por la Ciclo vía a toda miércoles y que un ciclista me arroye porque  me hizo (silba) y yo 

tuve que entender que el man iba a pasar, si  y además pasa y lo putean a uno, como man no se en 

que universo paralelo (silva), quiere decir cicla viene huevon, si, de pronto usted vio una clase de 

clave Morse, que yo no vi, entonces, prefiero por el andén.  

 

Entrevistador II (Sebastián): Tú nos cuentas que los viernes, bueno los viernes trabajas 

hasta las dos y dedicas dos horas para practicar, tú te llevas la tabla para el trabajo y sales a 

practicar o vienes a la casa  

 

Participante N 3: No, me llevo la tabla al trabajo, claro 

 

Entrevistador I (Paola):Te llevas, y desde el trabajo te vas hasta Polo, osea te desplazas 

completamente en la tabla? 

 

Participante N 3:  Si 
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Entrevistador I (Paola): Y que tal es la sensación de esa, pues solamente la calle, porque 

me dices que ya por ejemplo, saltar un andén, lo piensas no? 

 

Participante N 3:  ¡No, tampocooo!, un andén si, estamos hablando escaleras, tubos ese 

tipo de cosas serias si jajaja 

 

Entrevistador I (Paola): Ese tipo de obstáculos, que tú conoces más, digamos la 

sensación al desplazarte, solo por la calle, ¿cuál es? 

 

Participante N 3:  A mí es algo que me gusta mucho, sabes, osea y es algo que descubrí 

mas ahorita que volví a montar que cuando lo hacía antes con mayor dedicación y con mayor 

seriedad y con todo el compromiso del mundo, si y es, es una sensación hermosa, es una 

sensación muy libre, osea yo a veces y se lo digo a Tito, a veces le digo yo, si puedo rodar, osea 

mientras yo pueda darle vueltas al Polo, eso a mi me hace feliz, si, osea yo ya no necesito tener 

que hacer el truco mas complicado y el mas difícil, para sentirme feliz, no, la sola sensación de 

andar ya es una sensación de liberación interesantísima. 

 

Entrevistador I (Paola): Bueno, hablábamos un poco del tema de los lugares que ya 

están establecidos y que tal vez no están como deberían ser, como tu llevas tanto tiempo 

practicando, es que a mi me nace la curiosidad, de ¿porque muchos mencionan, el skatepark creo 

que es de Medellín? o ¿porque todos quieren ir a Medellín? 

 

Participante N 3:  jajaja viga, jajajaja viga es una maravilla, y lo peor es que no tanto, 

osea viga es un skatepark que si está hecho y pensando para skaters, es así de sencillo, no es muy 

grande, de hecho el de Faca es más grande, yo no he ido lo he visto, pero por lo que he visto es 

más grande el de Faca y eh no obstantes, es un sitio que está muy bien pensado, muy muy bien 

pensado, osea todo, las barandas, las escaleras, las rampas, todo está puesto de una manera en 

que, es una fiel replica de un skatepark Norteamiericano  

 

Entrevistador I (Paola): Lo hicieron skaters, jajajaja 
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Participante N 3:  Si, posiblemente si, si no lo hicieron ellos al menos metieron la mano 

y dijeron, levantaron la mano y dijeron no, venga esas escaleras no me las vaya a poner al lado de 

la Jota, porque no tiene sentido , si osea como si pasa en el de Faca, si, entonces eso yo creo que 

es lo que lo hace tan atractivo y al Cesar lo que es del Cesar, los paisas son muy organizados para 

eso, ellos tienen un concepto de urbanización bien interesante y en haras de, de llenar con actos lo 

que dicen ,si, han hecho unos trabajos muy interesantes en todo, pero particularmente en 

Skateboarding, osea tienen el de viga que es ahí en Envigado, que es como a veinte minutos de 

medellín y tienen, hicieron otro que es el de la Quinta Sur, creo que es una mi... , yo no se de 

direcciones en Medellín, pero cogieron debajo de un puente hicieron todo un espacio de 

transición, osea con piscinas, bowls, jotas, rampas, que también les quedo una belleza, pero se 

nota que esta pensado por skaters y eso es lo que realmente lo hace tan atractivo, porque por 

ejemplo allá antes tenían el del estadio, que el del estadio si esta hecho un poco a lo maldita sea, 

como, hay un tubo que yo no entiendo, osea como hacen trucos en ese tubo. Es un tubo que literal 

es vertical, osea no es un plano inclinado, es un tubo vertical, es una mierda así de altísima, si es 

mas lo peligroso que es, que lo productivo,, no obstante hay gente que le hace trucos porque esta 

mal de la cabeza, pero ese lleva toda la vida en Medellín y no había tanto bum, alrededor de ese, 

es alrededor de viga y del de la Quinta o Tercera Sur, bueno el otro  que son muy recientes, el de 

viga lo abrieron creo que hace dos años  y el otro lo abrieron el año pasado, entonces son muy 

nuevos, con estructuras muy bien pensadas, diseñados muy bien para skaters, entonces es un 

paraíso, todo el mundo quiere ir  y para ti como serian los lugares adecuados aquí en Bogotá para 

enseñar y para aprender skate, deberían ser así, deberían ser como el de viga 

 

Entrevistador I (Paola): como los de Medellín 

 

Participante N 3:  al menos, si al menos parecidos, cercanos, eso y en lugares centrales, 

yo insisto, osea yo se que el skateboarding tiene una parte social y bla bla bla y ya por eso hay 

espacios por toda la preiferia de la ciudad, si, genial, ahora por favor podían nosotros la clase 

media trabajadora beneficiarnos con un skatepark un poco mas cercano, si por favor, porque osea 

también hay una población importante de gente así, ósea y también seria bueno, yo a veces veo 

hay un lote que esta hay en la 100 con autopista que lleva toda la vida vacio, y yo lo único que 
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hago es fantasear con que un día me pongan un skatepark hay, jajaja. Algún día va a pasar, sino 

lo hare yo algún día jaja 

 

Entrevistador II (Sebastián):Bueno, digamos que ya para pasar de pronto ya a la 

relación consigo mismo si, eh,me gustaría saber ¿que lo motivo a usted a ser skater? ¿Cual fue 

esa motivación?, ¿que vio usted en el skate, que dijo yo por esto voy a hacer skate? 

 

Participante N 3:A mí la verdad me gusto porque me pareció difícil, yo soy una persona, 

osea por mi personalidad y por como soy que no me gustan las cosa fáciles, si ahh, literal, yo 

trato de vivir bajo la premisa de que las cosas son como un rompecabezas si todas tiene  su truco, 

todas tienen su forma rara, su estructura compleja que hay que lograr visualizar, para poder 

develar y para mí el skatebarding tiene eso, en forma de deporte, es como el grado  de 

complejidad y el grado de profundidad al que uno puede llegar si se dedica a practicarlo es 

altísimo, si de hacer cosas que no son fáciles, que además son arriesgadas, que tienes un grado de 

adrenalina muy alto y que son una muestra  muy clara y muy, muy literal de talento, de pensar 

distinto,  de ser creativo, de pensar por fuera de la caja , de tener la capacidad de lograr cosas, 

osea , eso, eso es muy generalmente lo que me enamoro realmente de la tabla. 

 

Entrevistador II (Sebastián): Y hoy en día que lo motiva 

 

Participante N 3:  lo mismo, exactamente lo mismo, a pesar de que ya no soy bueno, es 

lo mismo, osea obviamente hoy tiene un componente agregado de libertad si, por que antes yo 

montaba ocho horas al dia y nadie me decía nada, si hoy en día ya no puedo darme ese lujo, 

entonces las dos horas que tengo para montar en la semana, son un espacio, donde puteo al jefe 

haciendo un Grain, si me desahogo, me doy contra el piso y me siento feliz, igual al menos puedo 

agredir al piso, si entonces tiene un componente liberador importante, pero de base  es lo mismo 

es la capacidad de ser creativo, de retarse, de practicar algo  que es complejo. Montar tabla es 

como tocar un instrumento musical, es como tocar piano, si no cualquiera lo puede hacer, 

cualquiera puede pegarle a una tecla del piano y hacerla sonar, pero no cualquiera puede hacerlo 

sonar como debe sonar un piano. La tabla tiene el mismo grado de complejidad y se lo digo yo 

que tengo piano, osea no, piano y guitarra, si la tabla es totalmente comparable al nivel de 
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tecnicismo que uno tiene para interpretar una pieza musical  es asi de complejo. 

 

Entrevistador II (Sebastián): ¿y qué sensaciones siente cuando practica? 

 

Participante N 3:  Uy de todo, de todo, uno puede pasar de la absoluta frustración y la ira  

a la descarga de adrenalina mas fuerte a simplemente la sensación de libertad y de  es como, 

cuando uno rueda, osea, solo el rodar, solo ir en la tabla y dar vueltitas, esa sensación, esa 

emoción de inercia, como de movimiento perpetuo es hermosa, es hermosa, osea es una belleza, 

uno se desconecta totalmente, osea es como que la tabla se vuelve como un intermediario entre la 

realidad  de uno mas o menos, osea es como esta ahí, entonces uno está por encima de ese, se 

desconecta de la tierra y va por ahí, es una maravilla, pero así mismo luego se cae uno y siente  

uno, hay esta clases de dolor, está la caída pendeja que uno se cae y se da durisimo, pero se caga 

de la risa, como esta la caída brutal que uno se cae durísimo y la sufre, como esta el, el no se 

como el dolor frustrante de quisiera poder seguir montando pero no puedo, pero asi mismo esta el 

momento liberador, donde uno logra el truco o ese momento donde a uno se le ocurre, tiene es 

momento de lucidación, donde dice, lo veo clarismo, si, jaja, Esto es lo que estoy haciendo mal 

tiene todo sentido, como no me doy cuenta hace dos años si? jajajajajajajja y es un momento 

eureca !! Básicamente osea es muy similar a posiblemente es una sensación muy similar a lo que 

habría sentido un Einstein un Newton cuando descubrieron las cosas que descubrieron la 

gravedad, por un lado la relatividad por el otro sí, es como usted lleva dos años dándole a un 

hijueputa truco y que no le sale si, y de repente en 5 minutos por que es eso, en 5 pinches minutos 

de repente puso el pie de una manera muy particular y pun !! y salió y usted dice - 

wwwaaaawwww claro !! claro !! - Entonces es un eso es un vendaval de emociones muy loco en 

cortísimos periodos de tiempo es casi como una droga jajajajajaja si es como pun !! pun !! pun !! 

se chutea uno y dependiendo lo que le salga si se fue de jeta o si lo logró si no lo logró si 

aprendió va a tener una emoción distinta  

  

Entrevistador I (Paola): Y la pregunta más difícil jajajajajaja para ti que es el Skate? 

  

Participante N 3: Para mí que es el Skate? No había respondido eso ya? 
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Entrevistador I (Paola): No, esa no jajajajajajajja  

  

Participante N 3:  Para mi el Skate es es es... vamos a ser muy psicoanalíticos en esto, 

Para mi el Skate está compuesto de muchas cosas osea es una técnica, es una disciplina, es un 

arte, es es es una forma de expresión, es es liberación, muchísimas cosas, pero mas allá de eso, es 

la capacidad de usar un instrumento de 4 ruedas y un pedazo de madera para uno medirse el 

cobre contra la realidad, es una herramienta de endurecimiento, es como un simulador de vida, 

para mi es eso,es un simulador de la vida, es como las generaciones de hoy en día redes sociales 

bla bla bla bla son dadas a la inmediatez y a que todo lo tienen y - Mamí quiero tal cosa - y se lo 

dan si, y de repente llegan a la universidad y cuando la primera noviecita le dice - No es que yo 

no quiero estar contigo - El pobre guevon se frustra y se pone a llorar y se le rompe el corazón y 

tiene que ir al psicólogo, si, uno es como, ¿Por que? jajajaja marica si, ¿por qué?. Para mi la tabla 

es eso, es un simulador de vida, es como entender que las cosas cuestan, que requieren de 

esfuerzo, que requieren de dedicación, que duelen, que pueden en algún momento tornarse 

absolutamente jartas y frustrantes que uno quiere decir - Porque putas hago esto, si? por qué lo 

hago? - si eeeehhhh y es eso, creo que nunca se me había ocurrido pero creo que es eso, es un 

simulador de vida. 

 

Entrevistador I (Paola): Y para que practicas Skate? 

  

Participante N 3:   No lo respondí ahorita? jajajajajajajaja  

  

Entrevistador I (Paola): Pero digamos, teniendo relación como tú dices que es un 

simulador de vida, para que practicas tú es Skate? 

 

 Participante N 3:   Por lo mismo, osea yo trato osea en un principio mas joven era por 

diversión, era por hobby, era porque me parecía un reto, porque era súper entretenido, hoy en día 

ya tiene un componente mucho mas como consiente de todo lo que aprendo y de todo lo que 

tengo que hacer y de hecho padecer tanto como disfrutar para poder hacer algo que me gusta que 

es montar tabla si? y en alguna manera es es es muy es muy fácilmente relacionable con el resto 

de los aspectos de mi vida creo que eso también me impulsa a hacerlo, es como, muchas veces 
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salgo frustrado del trabajo y digo como - Puta no pude hacer tal cosa si? - Pero llego y después de 

demorarme dos horas intentando un pinche truco lo logro y automáticamente digo como - Si pude 

hacer esto, porque no voy a poder hacer la otra guevonada que es 50 veces más fácil si - Entonces 

en ese sentido se me vuelve como un método catártico, como que puedo canalizar muchas cosas 

de la realidad y de mi realidad actual en mi realidad paralela como Skater y eso me parece genial. 

  

Entrevistador I (Paola): Tu nos podrías contar anécdotas mmmmmmm o experiencias, 

las mejores o bueno, las más positivas y tal vez una de las peores o más negativas? 

  

Participante N 3: Montando tabla? 

  

Entrevistador I (Paola): Si 

 

Participante N 3:  Positivas son infinitas osea positivas yo creo que cada vez que uno 

acaba un truco es genial eeehhhh así como la más la más la más positiva, cual sería... Yo creo que 

para mí la más positiva fue volver a montar, o sea volver, después de 9 años de de absoluto 

sedentarismo en el que literal yo no te corro media cuadra osea no lo hago por que me parece un 

despropósito si, y decir un día como - Tengo que hacer algo, tengo que hacer ejercicio - Osea, yo 

no soy gordo, nunca lo he sido y no creo que vaya a pasar ya pero ya me estaba sintiendo que en 

serio caminaba media cuadra y era como (respiración con dificultad) y con todo lo que fumo pues 

peor si, Entonces dije como - Bueno, tengo que hacer algo - y retomar y darme cuenta que ya era 

malo si jajaja que ya era bien malo y que además literalmente la primera vez que volví a montar 

duré incapacitado 15 días osea no es mentira, real, osea duré caminando como un pingüino por 15 

días y me dolía músculos que ni si quiera sabía que existían y que no entendía tampoco por qué 

me dolían era como los hombros y yo pero yo no monto con los hombros pero claro, cuando uno 

va a girar es este movimiento si, en el fondo uno gira es con los hombros, el hombro destruido la, 

esto los costales destruidos todo roto todo todo y ni si quiera me caí, eso es lo más chistoso, ni si 

quiera me caí osea solo rodando y haciendo trucos y poder ver que en dos años ya puedo montar 

si quisiera  y si pudiera podría montar 5-6-7 horas seguidas y al otro día levantarme bien sin 

sufrirla y además poder disfrutarlo y ver el progreso y ver que algo que de chiquito y de joven fue 

una pasión para mi hoy en día lo sigue siendo y que esa parte en mi no ha muerto, eso yo creo 
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que es lo más bonito que me ha pasado, lo más feo cuando me volé el codo en 50 pedazos. 

Entrevistador I (Paola): Esa fue como una de las peores, cuando tuviste el accidente del 

codo. 

 Participante N 3: Si esa fue la peor realmente, creo que fue el peor accidente que tuve 

eeehhhhh si a mí como que más allá de eso si, fue la volada del codo porque pues obvio fue de 

cirugía fueron clavos fue todo el proceso y no es nada agradable, pero igual a los 15 días 

enyesado y todo ya estaba montando otra vez. 

 Entrevistador I (Paola): Y ¿cuanto te habían dado de incapacidad? 

 Participante N 3:  Tres meses 

 Entrevistador I (Paola): aaaammmmm jajajajajaja y a los 15 días ya estabas en la tabla 

 Participante N 3:  Si, pero fue horrible osea la experiencia de uno ver la fragilidad del 

cuerpo y mas a esa edad, es un poco loco osea yo el codo me lo rompí como a los 15, 14, por hay 

y ver que fue una caída mas medio pendeja y ver los dos huesos totalmente salidos y rotos y 

jejeje y además que mi reacción fue acomodármelos de nuevo y luego me acuerdo que un amigo 

me llevó a la casa de el para llamar a mi madre que por favor me llevara al médico y yo estaba 

como acostado en la cama con el brazo extendido si, y a veces como que hacia como pac y se 

desacomodaba el otra vez, y tener que hacer como pac y volverlos a meter jajajajaja si, y luego ir 

a que una enfermera además no podía decir que era montando tabla porque en ese entonces era y 

todavía es un poco polémico porque entonces la EPS o algunas no cubren por que es un deporte 

de alto riesgo bla bla bla si entonces no es que iba en unas escaleras caminando jajajajaja y me 

caí y entonces la enfermera - Si claro no maldito -  y yo si jajajaja entonces - A bueno entonces le 

vamos a hacer la radiografía - y yo con el brazo así - Estírelo más - Y yo (Todos: jajajajaja) No 

puedo está roto - Estírelo más - y yo mmmmmm mmmmm no no puedo -venga le ayudo - puc 

aaahhhhhh. No todo fue horrible luego además pues uno es un chino y tiene una cantidad de 

mitos y el celador del conjunto de la casa de mi amigo había dicho - No, eso el brazo le va a 

quedar chueco de por vida - Entonces uno a los 14 años maldita sea mi brazo chueco de por vida 

nooo !! Ahora que voy a hacer y de hecho si quedó un poco chueco osea yo este lo puedo estirar 

total, este lo puedo estirar hasta ahí jajajajaja pero creo que esa fue la única experiencia fea, de 

resto todo es chévere, hasta los esguinces se los goza uno jajajajaja  

  

Entrevistador I (Paola): Ah  bueno pues queremos nuevamente agradecerte por tener la 
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disponibilidad y recibirnos nuevamente en tu casa jajajaja ya que pues... 

  

Participante N 3:   No hay ningún problema son bienvenidos 

Entrevistador I (Paola): Y aprovechando que es un lugar cerrado para poder mejor 

digamos la entrevista, entonces esperamos encontrarnos nuevamente ya en el siguiente momento 

que sería el tercer momento y pues nuevamente mil gracias Orlando 

 Participante N 3:   No hay problema 

 Entrevistador II (Sebastián): Muchas gracias Orlando 

 Participante N 3:   Paola, Sebastián, siempre son bienvenidos 

 Entrevistador I (Paola): Gracias. 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

TRASCRIPCION TERCER MOMENTO 

Participante   N 3 

Fecha: 04-02-2017 

Tiempo entrevista: 56:00:00 

Lugar: Casa del participante 

 

Entrevistador II (Sebastián): Buenas noches Orlando, nos encontramos hoy en nuestro 
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Tercer Momento, hoy 4 de Febrero del 2017   junto con… 2017 con Paola entonces queremos 

empezar ehhhh a hablar un poco sobre ya de pronto algunos temas que de pronto ehhh nos 

hicieron falta en otros momentos y de pronto ya hablar de otras cosas más generales sobre la 

práctica del Skate ehhhh bienvenido Orlando. 

  

Participante N 3: Gracias Sebastián, bienvenidos igualmente nuevamente a mi casa y ya 

saben en lo que quieran 

  

Entrevistador I (Paola): Otra vez en mi casa jajajajaja hay no, te agradecemos porque 

pues aprovechamos que el espacio es cerrado porque pues afuera el ambiente como que 

distorsiona un poco las cosas 

  

Participante N 3: Hay mucho ruido si no no hay ningún problema y no gracias a ustedes 

por dejarme hablar de lo que me gusta jajajajaja 

 

Entrevistador I (Paola): A tí muchas gracias. 

  

Entrevistador II (Sebastián): Bueno, para empezar a la hora de practicar Skate sientes 

algunos temores o miedos al practicar como tal el Skate? 

  

Participante N 3: Si, totalmente eeemm..., ,todo el tiempo es parte es parte inherente del 

deporte si uno no tiene miedo es porque o no está haciendo suficiente o no se está arriesgando lo 

suficiente y el miedo es como ese medidor con el que uno dice bueno, hasta qué punto es bueno 

hasta qué punto es malo de más joven no más joven no piensa vótese de ese techo bueennooo 

!!si. jajajaja vótese de esas 20 escaleras bueno, pero ya ahorita digamos cuando hay muchos otros 

factores en en juego como una incapacidad entonces no puedo ir a trabajar o o la verdad ya he 

tenido fracturas y preferiría evitarlas en la medida de lo posible, si claramente, hay momentos 

donde uno lo duda y es parte parte del deporte parte de ese deporte en particular es superar esos 

momentos  y pensar ok si puedo hacerlo y si he hecho estas otras cosas porque no podría hacer 

esta otra, a veces sale mal, a veces sale bien pero un poco de ese miedo es como otra de esas 

barreras que uno tiene que empezar a superar conociendo los límites del cuerpo propio también 
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osea sabiendo que yo ya no estoy para saltar 20 escaleras pues las rodillas ya no me aguantan si o 

los tobillos ya no me aguantan o si caigo mal las manos ya no me aguantan si. Entonces es como 

que es un miedo que cada vez se ha vuelto más sabio, como más una guía en términos de hasta 

donde llegar pero en algunos momentos también una barrera sana súper !! 

  

Entrevistador II: Y cuales son eso miedos osea, primero según lo que dice con lesión, 

pero hay otro tipo de miedo? 

  

Participante N 3: No más allá de eso no, realmente de la tabla lo único que asusta es la 

idea de una lesión, y una grave osea realmente es miedo a una lesión grave, un esguince, una 

fractura pequeña de muñeca, de cubito, de radio una pendejada de esas es manejable si, eh grave 

cuando ya es incapacitante en serio, no voy a poder volver a montar, ese sería un miedo por 

ejemplo si, O no voy a poder volver a tocar piano, o no voy a volver a poder tocar guitarra, o no 

voy a poder volver a caminar bien, fuerte si, jajaja hay es donde ya uno dice iiccchhhh no mejor 

mejor tal vez no me noto de estas 20 escaleras pero pero más allá de eso creo que no osea, creo 

que no es es es esa brújula como que le dice hasta qué punto estuvo bien y que hasta que punto 

puede uno dar más. 

 

Entrevistador II (Sebastián):: Y qué experiencia tuvo usted que diga - Esa me dio 

mucho miedo y como la asumió? 

  

Participante N 3: A mi me da osea por ejemplo chistoso como no practico vertical a mi 

las verticales me dan mucho miedo si, por qué no las entiendo osea yo no me se columpiar en un 

columpio si, Ahora póngame una tabla en una vertical de 5 metros eso es como aterrorizante 

además uno se para ahí y tiene ese momento de duda donde ve una un muro si, y me tengo que 

descolgar de ahí es un poco loco y lo he hecho, y me he caído pero también lo he hecho si, 

entonces es como como ok la caída acá no fue tan terrible no es tan traumático es posible pero 

también hay momentos donde si digo no lo hago y ya no y no lo hago y no lo voy a hacer porque 

no por ejemplo los tubos, yo con los tubos mi relación con los tubos no es buena jajaja a pesar de 

que puedo hacer un par de trucos en los tubos tengo muy bien delimitado el punto donde digo 

hasta acá llego con los tubos si, por qué no me quiero lesionar más osea no quiero no quiero 
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exigirle más a mi cuerpo de lo que se que mentalmente no puedo superar y para lo que sé que 

mentalmente no estoy preparado, entonces prefiero quedarme como en esa pequeña zona de 

confort de los cajones, las escaleras, los trucos en el piso, ese tipo de cosas, los tubos los evito, 

son como esos dos escenarios que realmente me generan un poco de pánico, un poco tétricos. 

  

Entrevistador II (Sebastián): Y como supera ese miedo osea, como usted afronta eso. 

 Participante N 3: Votandose, Votandose con toda y miedo 

 Entrevistador II (Sebastián): Cuenta el 1,2,3 ooo? 

 Participante N 3: Nada, a lo maldita sea jaja si uno lo piensa mucho no lo hace osea, 

llega un punto obvio, es todo un ritual si, Cuando son cosas posibles como escaleras y eso 

todavía se pueden hacer algunas, uno, primer intento y para y dice - No - Y para y mira y uno 

tiene su ritual, le pega a la table si, se devuelve, putea y dice - soy un marica, como estoy 

haciendo esto tan estúpido si, Se devuelve, vuelve y toma el impulso y vuelve, y otra vez lo duda, 

pero ya al tercer intento se vota si, Y se vota es asi asi no sea a caer sino a votarse y recibir el 

impacto y darse cuenta que no es tan terrible y que de hecho si va a caer uno en la tabla pues  es 

mejor y ya luego el cuarto quinto intento ya se vota uno bien, cuando son cosas radicalmente 

diferentes como la vertical que se votó y se votó y ya no hay nada mas que hacer porque es una 

caída libre si es un poco distinto osea. le toca a uno votarse sin mente, sin mente y que pase lo 

que tenga que pasar jajaja si porque si lo piensa uno mucho es muy peligroso osea es más 

peligroso pensarlo en ese caso porque el cuerpo como que trata de seguir la inercia, cuando usted 

está cagado del susto el cuerpo simplemente sigue con el movimiento que usted lleva, cuando 

usted lo piensa mucho entra como en ese estado de rigidez y como de no no no no quiero y ahí es 

donde se joden, entonces hay si toca es no lo piense y votese y ya y pues si se jodió se jodió pero 

..... 

 Entrevistador I (Paola): Cuando están siendo digamos que observados en el caso de 

digamos de de la competencia o estando en grupo que esperan que usted haga el truco, en ese 

momento se siente algún miedo o es mas adrenalina o es una mezcla de todo? 

 Participante N 3: Ahí hay un problema, yo no soy susceptible a la presión social, Osea 

yo soy inmune a la presión social, yo no era el niño que le dijeran cómo - Hay vamos a tomar 

todos porque tomar el chévere - No, yo tomaba porque yo quería si, jaja o - No, vamos todos a 

esta fiesta porque - No ! No quiero ¡, - Hay pero va a estar super - No !!, si jajaja No quiero y y 
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tengo eso muy grabado en mi cabeza entonces a mi la presión social de - Hágale hágale hágale - 

Si yo se que no puedo, no lo hago porque sé que me va a joder si, porque se que no estoy en la 

capacidad, porque no tengo el potencial ahorita para hacerlo, si lo tuviera si yo mismo tengo mis 

propios ritos de - Imbécil hágale - si jajaja. No necesito a un grupo de personas alentándome no 

yo solito me empujó a hacerlo, pero pero hay otras muchas personas que si la presión social los 

empuja, y los empuja incluso para bien, osea obvio alguna que otra vez habrá algún lesionado 

que no tenía ni idea de lo que estaba haciendo y lo obligaron a votarse de 20 pisos, bueno, lo 

siento por el, pero hay otras personas que cuando tienen el talento y tienen  la disposición 

corporal y tiene todo y simplemente no lo están haciendo porque están bloqueados, la presión 

social si los lleva a romper la zona de confort y hacer cosas que pensaron que no podían hacer. 

  

Entrevistador I (Paola): Bueno ya pues digamos que teniendo presente todo lo que tú 

nos has podido contar en en las diferentes sesiones, en este caso ya hablando mas sobre esa 

experiencia corporal que tú has tenido en todo ese tiempo, desde la práctica, para ti que es una 

experiencia corporal? 

  

Participante N 3: Bueno, para mi emm el cuerpo, el cuerpo es un es algo sumamente 

complejo y creo que por mi propia historia de vida he tenido niveles muy distintos de experiencia 

corporal si, Osea desde todo lo sensible de todo lo sensorial, todo lo kinético, todo lo proxémico, 

todo ese tipo osea como ocupa un espacio y como es la interacción del cuerpo con ese espacio y 

con los objetos alrededor de él generan un cierta disposición a ciertas prácticas, unos ciertos 

movimientos específicos, pero por otro lado por ejemplo yo tuve peritonitis si, y cuando tuve 

peritonitis me tuvieron que dejar una herida abierta si, y ver los intestinos es otra experiencia de 

cuerpo totalmente distinta porque es un otro en un uno mismo  es como la sensibilidad por 

ejemplo la dermis y todo eso funciona de una manera muy chistosa y hay un momento donde hay 

un nivel de profundidad ya no hay terminaciones nerviosas entonces esas terminaciones nerviosas 

no se sienten, entonces a ti te tocan pero tu sientes como que no te están tocando entonces 

loquisimo si? jajajaja entonces ese tipo de cosas digamos como que yo las ponderó mucho, por 

un lado Sé que estoy acá sentado  y estoy hablando con ustedes y gesticulo con las manos y como 

que tengo como mucha conciencia de todas esas cosas ósea de cuando muevo la mano siento 

Incluso el viento pasa y digo que sí estoy asentuando lo que estoy diciendo Simplemente estoy 
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distrayendo sí, entonces cómo que eso es una parte. Pero por otra parte estoy totalmente 

consciente de que el cuerpo tiene por dentro una cantidad de cosas que son bastante autónomas y 

que si quieren joderlo a uno lo  joden y que va más allá del control de lo que uno pueda llegar a 

ser con la cabezota 

Entrevistador I (Paola): Y  digamos, en cuanto,  tu nos comentabas  en esa experiencia 

por ejemplo cuando vas del trabajo así a lo de la práctica la libertad que sientes,  en este caso 

digamos que como parte de tu experiencia de brindarte ese bienestar,  como ese valor agregado 

que pueden decir Ay no él va montado en una tabla y ya, si y nadie lo lleva o de las ruedas van, 

pero ¿qué hay más allá del simple movimiento que se puede o que uno puede ver? 

Participante N 3: es,  yo creo que la base de hecho es el movimiento,  si?,  yo estoy 

seguro,   algo muy loco debe pasar en la cabeza y algo muy loco debe estar conectado con algún 

lugar en la amígdala o con algún lugar en los núcleos de placer o con algún lugar una generación 

de serotonina y dopamina, Porque fíjate, yo escuchado muchas personas que dicen como Qué es 

que a mí me gusta manejar, si,  y me gusta manejar es voy en un carro a 200 kilómetros por hora 

por toda la autopista y me siento feliz cuando lo hago, bueno si se quiere matar está perfecto, 

pero luego yo pienso, si, y cuando voy montando tabla me pasa algo muy similar si,  tal vez yo 

no voy a 200 tal vez voy a 30 40, si, Pero voy en una superficie de madera que si me cojo una 

piedra voy y me mato,  Pero toda esta sensación de movimiento de la aceleración, de sentir el 

control, osea esa capacidad de controlar este instrumento y de proyectar el cuerpo propio sobre 

un agente exógeno y además hacer que eso se mueva y además ir entre la gente entre la calle,  

sentir la vibración del asfalto Es algo que uno no hace en la cotidianidad si es como uno Camina 

y la percepción del caminar es totalmente distinta a la percepción de la tabla si, y creo que es esa 

sensación que se conecta con algo que lo proyecta a uno a lugares muy del putas,  o sea una 

tranquilidad, pero no una tranquilidad de paz sino una tranquilidad llena de Adrenalina, llena de 

emoción llena de si de, a mí me ha pasado que voy rodando y me caigo y  yo osea es chistosisimo 

pero yo voy tan en mi cuento que hasta me río es como si, como  qué no ignoró completamente lo 

que está pasando a mi alrededor y voy es como en una línea imaginaria mía hay.  entonces es 

como,  esa es como la parte como desconexión con todo lo cotidiano que permite esa,  eso tan 

básico que es el movimiento, la   superación.es súper loquísimo súper cool, no sé si responde a la 

pregunta 

 Paola:  si, jaja 
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Entrevistador II (Sebastián): Que considera que comunica, para usted el skate o que 

manifiesta el skate a través del cuerpo 

Participante N 3: wow, Yo creo que uno puede ver eso en dos formas, uno la parte más 

técnica de lo que manifiesta en un cuerpo tallado por disciplina,  Osea es un cuerpo que no es un 

cuerpo de un fisicoculturista o sea muy rara vez uno ve una Skater así súper grande y manga y 

bla, que uno dice hoy ese tipo un gimnasio 20 horas, pero cuando uno empieza a ver a un  Skater 

su postura, su estilo, la estética, las cicatrices si como uno puede ver que toda la narrativa que 

llevar a alguien que le hago a eso duro y parejo por una cantidad larguísima de tiempo, mientras 

que  cuando uno ve a alguien que lleva montando 2 meses pues es demasiado obvio, es Cómo, se 

ve incómodo montado en una encima de una tabla, se ve raro, Sí se ve como incluso los que 

llevan un año dos años que todavía hasta ahora están aprendiendo,es como que no se siente como 

natural orgánico y esa naturalidad que comunica el cuerpo de una persona que lleva montando 

mucho tiempo es lo que narra esa disciplina es esfuerzo y dedicación.  Pero por otro lado,  hay 

una parte de lo que comunica el  skateboarding que es mucho más cultural, una postura medio 

disidente, medio de resistencia de oposición a las prácticas tradicionales deportivas o corporales, 

si de la corrección de la postura, de estar sentado recto, de caminar por los andenes porque los 

andenes son para caminar, del fútbol, de los deportes tradicionales,  creo que muy 

inconscientemente muy de una manera como colateral, la  corporalidad dele skateboarding en su 

práctica también comunica todo eso, la agresividad,  o sea uno cuando ve a un futbolista que se 

come un penalti se emputa y le pega al balón y  lo vota a la grada todo, Todo el mundo es un 

idiota qué mal comportamiento bla bla, cuando un escritor emputado pegándole at la tabla contra 

el piso 1 entiende si uno lo entiende y es un acto no sólo de liberación si no es un acto de 

resistencia, es un acto de, yo no estoy conectado con los canones de lo tradicional, estoy 

conectado con los cánones de lo urbano y mi cuerpo transmite también eso, creo que serían esos 

dos. 

Entrevistador I (Paola): Cuando, digamos que al hablar el cuerpo es un instrumento que 

comunica y pues en el caso de ustedes la tabla hace parte de ustedes para poder desplazarse y 

precisamente puedes tener todas las sensaciones que nos has podido contar,   pero por ejemplo en 

mi caso si yo voy en la calle, y  yo veo un Skater yo Procuro 

 

Participante N 3: te asustas, jajaja 

Comentado [557]: 3M  Dimensión: S-RCM 

Comentado [558]: 3M  Dimensión: S-RCM 



301 

 

Entrevistador I (Paola): si me asustó y procuró irme hacia un lado dónde ni siquiera 

tenga el contacto, porque tal vez digamos que es como que miedo ese tipo  puede hacerme daño 

Participante N 3: lo primero que tienes que hacer es mirarlo,  Si ves que se ve comodo 

montando, te puedes relajar,  osea no te va a pasar nada,  si ves que es un wannabe ahí como ,  

posiblemente sí te va a atropellar, Sí jajaja,   

Entrevistador I (Paola): En ese caso,  porque creerías desde lo que tú has tenido como 

experiencia en cuanto a manejar emociones,  porque crees que puede llegar a comunicar como es 

el sentido de agresividad 

Participante N 3: yo creo que no,  eso no lo comunica propiamente  el 

skateboarding,Osea obvio hay agresividad implícita en el skateboarding pero no es hacia los 

otros, Osea es hacia un poco hacia uno mismo, si, y un poco hacia el sistema perse, pero no hacia 

las personas en el sistema, Yo creo que es más es un no por lo que comunica al  skateboarding 

sino por la lectura que se hace, que las personas hacen de esa corporalidad, es como si tú vas 

cruzando una calle y así el semáforo está en rojo, ves que alguien viene a 20 kilómetros por hora 

así sea un carro que es totalmente, socialmente aceptable igual no lo vas a  pasar y te vas a correr, 

si, la diferencia es que yo voy en el andén pero la diferencia es que yo en el andén con la tabla y 

la diferencia es que tú me ves a mí como un agente exógenos,  y además no sabe si yo tengo el 

control de eso y me ves como un peligro, pero no  es porque nada de lo que yo esté haciendo sea 

realmente peligroso,  sino porque tú me estás persibiendo a mí como  algo que puede ser riesgoso 

para ti, para tu materialidad, pero no es por mí,  osea yo no te estoy, yo voy pa ti,  bueno no falta 

el skater,  pero yo no voy patinando a toda  mierda,  hacia ti y te miró fijamente Y te digo te voy 

a atropellar,   Porque ahí sí corre,  si,  no el tipo posiblemente va con sus audífonos enfocado en 

su ruta y tú eres la que lo escucha, y escuchas tatatata tatatata,  si es las ruedas y te volteas y lo 

ves venir y dices uy me va a atropellar, el tipo  ya pasó por tu lado 2 horas antes, sI, y tú ni 

siquiera te diste cuenta, el ya ya te vio hace 100 metros y ya sabe perfectamente que se tiene que 

correr, a menos por supuesto si te volteas eres una persona sumamente incómoda para esa... Ay sí 

me corro,  yo también mi corro,  Sí porque, inparticularmente Con más ganas yo, porque lo veo y 

digo es tema no sabes qué está haciendo, este man si es peligroso para la sociedad montado en 

esta tabla,  va a matar a alguien o se va a matar  y más ahorita que es tan tan de moda las  

longboard y eso, Jaja, Por favor no es un peligro Sebastián Jajaja, Entonces creo que es más por 

ese lado 
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Entrevistador I (Paola): Tú tocas un tema digamos que muy interesante en hace la 

pregunta en este momento es porque nos comentas que cuando están intentando hacer algún truco 

o cuando van en la tabla, digamos que aún viendo que ustedes no lo pueden hacer, yo lo puedo 

hacer ¿si?, La pregunta sería  ¿el skate permite tener como esa conciencia corporal de saber que 

puedes y en momentos hacer mi cuerpo  y que de pronto no creía pero que los puedo hacer? 

Participante N 3: Si,  totalmente 

Entrevistador I (Paola): ¿ Y cómo,  Como digamos se identifica eso? 

Participante N 3: yo creo que es un poco, es un poco por observación de otros,  si,   de 

ser muy consciente, osea hacer un acto de profunda autoconciencia y autocrítica de los límites 

que uno puede alcanzar, sí,  y de saber cuáles son las fortalezas y cuáles son las debilidades que 

uno tiene, 

Entrevistador I (Paola): si 

Participante N 3: Yo les decía en días anteriores,  hay dos trucos uno es el flip en lo otro 

es él heelflip y uno es para adelante El otro es para atrás, Para no complicarnos el lunes para 

adelante y el otro es para atrás,  y hay gente que porque,  que se yo porque son zurdos o porque 

tienen más prendido del hemisferio izquierdo que el derecho o viceversa, tiene más facilidad para 

uno o para el otro, Si,  eso no quiere decir que el que hace 1 no para ser el otro,  sino que el otro 

le va a costar más esfuerzo, sí,  y al principio uno se siente súper estúpido, Sí porque es cómo 

puedo hacer un truco perfecto muy bien hecho y otro que es exactamente lo mismo pero para el 

otro lado, me siento como un perfecto  bruto intentándolo hacer, entonces se siente uno  

incómodo se siente uno lento, pero una serie de intentos o  unos x intentos Después uno comienza 

como a  cogerle la mecánica, como  generarle esa memoria muscular de distintas figuras, de 

distintas situaciones en las que hayas estado, y de  repente se comienza a naturalizar y comienzas 

a darte cuenta que lo que parecía imposible en algún momento,  tu cuerpo ya ha ido adaptándose 

a  otra postura iba alcanzando un  nuevo umbral o un nuevo Límite Y así sucesivamente, 

entonces uno como Skater tiene que estar constantemente cuestionándose esas dos cosas, hasta 

dónde puedo llegar o puedo pasar de eso hasta yo creo que puedo llegar y hay que ser muy 

consciente de eso, osea uno no es se va a votar de 50 escaleras, porque físicamente es imposible, 

si,  pero un truco o una deslizada específica o una postura específica o corregir cosas tam bobas 

como el estilo,, Qué hay personas que se ve muy tiesas, yo a veces siento que me veo muy tieso, 

sobre todo ahorita el viejo, siento que me veo muy tieso montando tabla, pero como que uno hace 
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autoconciencia,  entonces, reflexióna me agacho  un poco màs, si enderezó un poco mas la 

postura tal vez no me veo tan torpe.  y son cosas sencillas pero que le prueban a uno que si hay 

limitaciones bobas que uno tiene el cuerpo que uno puede solucionar con cambios muy mínimos 

en la posición, por ejemplo. 

Entrevistador I (Paola): okey 

Entrevistador II (Sebastián): Hay algo que mencionaba Orlando, y es que, habla algo de 

Rebeldía de, dentro del skate digamos dentro de la práctica del skate, digamos en su filosofía en 

su forma de ver el skate,  ¿tiene alguna relación el skate con la rebeldía?, Porque normalmente 

bueno las personas que inician son jóvenes, y están en su etapa de rebeldía ¿Hay algún tipo de 

vinculación con eso? 

Participante N 3: Totalmente, totalmente, Si no practicaría fútbol, baloncesto o Voleibol 

o  atletismo  o algo más socialmente aceptable, osea para uno practicar skateboarding tiene que 

tener algo de rebeldía, algo de subalterno, de radical,  creo que además es muy afín como  usted 

muy bien lo señala Sebastián con personas adolescentes, Por que precisamente uno en la crisis de 

la adolescencia es donde está buscando una identidad y construir esa identidad en torno a una 

serie de imaginarios, de iconos, de hitos blablabla y él  skateboarding muchas veces se presta 

para eso, si,  además, la idea de la adolescencia es romper con la identidad de los padres y de todo 

lo que los padres hacen,  qué es lo que dice un adolescente cuando le preguntan qué quieres ser 

cuando grande,  puede decir lo que sea pero en principio la respuesta más sabía es lo que sea que 

no sea mi papá,  si,  si mi papá es ingeniero yo quiero ser arquitecto,  porque los ingenieros  odian 

a los arquitectos entonces voy a ser arquitecto, si,  es como y eso es muy típico y el skateboarding  

al tener como es el componente urbano,  es el componente medio disidente,  medio,  Cómo que 

no es una práctica legítima o disciplina en el sentido de hay unos horarios, hay unos ejercicios 

específicos que usted tiene que hacer todos los días para lograrlo,  le da ese como de otra edad,  

de diferencia, de rebeldía y eso ayuda a construir identidad,  osea y ayuda a construir una 

identidad otra, si el papa es fanático de millonarios, Pues yo soy fanático de Naya Heuston, quien 

putas es naya Houston,  un skater.   métase esa tabla por donde le quepa muchachito, si,  es como, 

entonces es como juega mucho en esa tensión  creería yo. 

Entrevistador II (Sebastián): Y hay otra cosa que me llama mucho la atención y es ¿los 

skaters tienen algún tipo de indumentaria para hacer que se ha marcado o algo así? 

Participante N 3: Como así, con marcas específicas o como… 
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Entrevistador II (Sebastián): una forma de vestir y él por qué lo utilizan para ser más, 

no se mas aerodinámico o Ergonométrica  o algo así. 

Participante N 3: Los tenis, uno identifica, sí, no uno identifica,  Bueno si hay un par de 

cosas que con el tiempo han ido emergiendo  cada vez más, Pero principalmente 1 identifica el  

Skater  principalmente por  los tenis,  osea los tenis y la tabla obviamente, pero los  tenis,  los 

tenis son lo siempre le va a decir a uno  Qué es un skater, Osea los tenis de montar tabla tiene su 

forma particular, su suela vulcanizada que es esta suela blanca, sí Y pues normalmente son como 

ésta gomita, Cómo  medio anchita, como medio  abullonada, Cómo acolchada, y normalmente 

rotos jejeje, Normalmente rotos, más allá de eso la introducción del Jean stréch a  la   sociedad,  

pues ha sido una gran ventaja Porque yo por ejemplo cuando volví a montar sólo tenía jeanes 

Levis, y Levis es un Jean que es así de grueso,   entonces o bien estaba atentando contra mi futura 

progenie o bien estaba atentando contra el gym en Perce,   porque rompí 3 como n dos semanas,  

Sí porque no tienen la elasticidad ni nada de eso, obvio aguanta golpes Hasta pasado mañana,  

pero al momento de saltar no es lo más óptimo,  ya el resto va en el estilo personal de cada uno, 

usted puede montar skate en falda si quiere,  en falda escocesa  en lo que usted se sienta cómodo, 

el punto es que usted se sienta cómodo, pero los tenis son como el icono. 

Entrevistador II (Sebastián): okey 

Entrevistador I (Paola): El  skate bueno digamos que ya en el caso,  digamos que pues 

durante las conversaciones que hemos tenido,  lo has mencionado pero digamos que la pregunta 

no ha sido así como concreta,  en ese caso a partir de la práctica de skate, Pues por el contexto y 

todo lo que se puede vivir, desde tu experiencia él Skate te ha permitido Desde esa experiencia a 

desarrollar otras áreas de tu vida 

Participante N 3: si 

Entrevistador I (Paola): ¿Cómo cuál? 

Participante N 3: Jajaja, Sí otra vez 

 

Entrevistador I (Paola): Otra vez, sí 

Participante N 3:  Jajaja,  Si no,  claro o sea nuevamente todo todo el tema de la 

disciplina es importantísimo,  Osea que uno es capaz de ser disciplinado con el Skateboarding,  es 

capaz de ser disciplinado con cualquier cosa,  Sí porque normalmente para  trabajar  ya no, 

afortunadamente ya no te golpean,  no te maltratan,  no te estrellan contra el piso, cosa que la 
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tabla sillas,  si osea,  por otro lado la tolerancia a la frustración,  Osea eso es algo que uno le 

aplica todo,  desde cocinarse un huevo frito y que se requiere y no tirar la sartén contra la 

ventana,  si, hasta tengo un ensayo de 40 páginas para mañana, pues hay que hacerlo,  no se va a 

hacer solo,  sí, Jajaja entonces y así duela yo no sufra y parezco un poco termina llegando esas 

metas,  la creatividad,  creo que también la potencia  mucho como tener la capacidad de ver las 

cosas de una manera distinta,   osea de ver los obstáculos de una manera incluso divertida, Sí o 

sea de repente  la gente tiende a ver los obstáculos como esas barreras grandes negras como el 

muro que quiere hacer Trump en México,  sí jajaja,  Pero para un skater,   exacto para un escritor 

es algo para saltar, es algo para divertirse, es algo para meterle un graend, hacerle un Crucket,  y 

así mismo uno  comienza a ver las problemáticas de la vida,  como si es una barrera pero qué 

puedo hacer con esa barrera, osea por saltarme la, puedo  deslizar encima de ella, puedo 

ignorarla, puedo  jajajaja. Sí entonces como que también ayuda a pensar por fuera de ese entorno 

de creatividad, seguramente aportó muchísimas otras cosas pero creería que principalmente esas. 

Entrevistador I (Paola): Desde, en ese caso,  digamos desde lo que para ti Experiencia 

corporal,  podrías Resaltar una experiencia corporal que hayas tenido durante todo este tiempo 

practicado,  Pues digamos que pueden ser muchas,  pero una que realmente te haya marcado. 

Participante N 3: Emm... Yo creo que la mejor experiencia corporal que tenido es; una 

vez que me salte como ocho escaleras  en Cafam, En el club Cafam, en fin, hay una cosa de la 

tabla que sólo los skaters viejos entienden y los nuevos ya no entienden tanto,  porque ya ni 

siquiera es un termino, si,  Jajaja Ni siquiera es una palabra que se usa y es cazar los trucos.  

cazar los trucos quiere decir que uno patea al truco cierto y uno siente como en el aire,  osea 

cuando estás volando el truco,  la tabla literal,  lo haces tan bién,   osea lo haces tan  bien, que la 

tabla literal gira  y se te pega los pies, si 

 

Entrevistador I (Paola): como si fuera un... 

Participante N 3:  Osea se te pega,  pero se te pega es como que el truco gira,  pero está 

tan bien hecho que físicamente,  automáticamente uno detiene el giro con los pies y sientes como 

la cazas y  todavía falta como 2 metros por cubrir y ya esos 2 metros son con la tabla cazada, sí,  

es del putas,  si osea la sensación de primero el Salto y segundo Cómo es experiencia de yo con 

mis piernitas hice esto,  si y salió tan bien, Como  tan Como,  ese control que no alcanza tener 

sobre todo,  porque todo puede salir muy mal,   osea el skateboarding tiene ese pequeño detalle, 
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que si tù picas el truco un poquitico más a la derecha,  ya la ¡pg pg pg! Te matas, o si de pronto 

echas,  giras la cabeza un poquito más hacia el frente,  ya el centro de gravedad se pierde y 

también Pum, mueres. Si seguramente los otros deportes también lo tienen pero creo que en el 

skateboarding tiene consecuencias un poco mas brutales si jajaja, esa sensación mira yo tengo 

grabado ese momento en mi cabeza y… cuando quiero acordarme de cuando montaba bien tabla, 

me acuerdo de ese momento y es sobre todo por lo que  tu dices la experiencia corporal del 

movimiento como esa sensación de el vuelo, de cubrir las distancias en las escaleras, de la 

perfección del truco de, de todo lo que tuvo que salir bien, para que eso saliera bien y yo no me 

rompiera la cara es como listo ya lo logre ya eso justifica que yo pueda seguir montando tabla 

aunque sea pésimo pero algún tiempo fue bien, fui bueno si algún día fui bueno jajaaj. 

Entrevistador I (Paola): Y que como pues como dices es, fue por unos instantes, 

minutos pero dura para toda la vida. 

Participante N 3: Son  fue ni siquiera instantes, fueron como tres segundos pero uno lo 

ve en cámara lenta, tú ves como gira la tabla, la ves girando, ves como pasa el dibujo a la lija y 

ves como se pega y es como guauuu jajaaj es hermoso realmente es una sensación hermosa. 

Entrevistador II (Sebastián): Ehh teniendo en cuenta esa experiencia que nos dice y 

pues todas las experiencias que ha vivido ¿usted cree que ehh los skaters tienen experiencias 

similares o diferentes? ¿ por qué? 

Participante N 3: yo creería y quiero creer si las tienen  hay un poco  de perfeccionistas 

en todos los skaters y creo que hay personas que llegan a un nivel de habilidad tal, que la mayoría 

de trucos  los hacen con ese nivel de perfección y creo que se debe sentir maravilloso, porque es, 

es como hacer un arte, es como aprender a pintar o aprender a tocar un instrumento musical ósea 

una osa es que usted pueda interpretar una pieza y de repente ah la mediochetie un poquito, 

entonces salí un poquito de tiempo pero nadie lo  noto pero usted sabe jajaaj  uno es consciente 

que eso paso y uno es consciente que se fue de un par de milímetros mas y medio toco la otra 

tecla pero nadie más lo noto y todos aplaudieron pero yo se que paso entonces y creo que si todos 

los skaters tienen que tener como ese, esa, ese perfeccionamiento del cuerpo, movimientos y de, 

de que todo ósea que todo en cuestión de segundos salga muy bien para que se vea bien, se sienta 

bien y, y yo no, yo no creo que este tan loco ósea es como un truco por sencillo que sea bien 

hecho como lo siente uno en el cuerpo eso es una puteria ósea cuando usted bota un truco y lo cae 

como medio choneto usted bien ósea lo hizo bien pero usted cae de un truco y lo hace bien, bien, 

Comentado [572]: 3M Dimensión. S-RCM 

Comentado [573]: 3M Dimensión: S-T y S-RCM 

Comentado [574]: 3M  Dimensión: S-RO 



307 

 

bien es otro nivel así sea el truco más sencillo uno como que ahh jajaaj que puteria y 

corporalmente es muy satisfactorio no se que se active ahí posiblemente la amígdala pero si estoy 

casi seguro que la amígdala pero, pero es muy satisfactorio es una sensación muy, muy 

satisfactoria. 

 

Entrevistador I (Paola): Cuando, bueno tú nos contabas y realmente pues digamos que 

¿cuando uno sabe que hay una restricción medica pues lo ideal es hacerle caso al médico. 

Participante N 3: quien dijo eso según quien 

Entrevistador I (Paola):: jaajaja  pero en ustedes pasa algo muy curioso pues como, 

como estaba contándote ehh en el parque Santander vi a un chico pues con muletas teniendo pues 

su pie ehh con yeso, pero pues sin embargo con su tabla en la mano y dando pequeños pasos  nos 

gustaría digamos pues saber  ¿al tener una lesión o algún tipo de restricción medica existe 

primero algún tipo de auto cuidado, y un tiempo para recuperarse y volver  o sencillamente es 

algo natural ehh o ya el mismo impulso de seguir aun sin tener en cuenta esa recuperación o 

como limitaciones un poco medicas?. 

 Participante N 3: lo que pasa es  que si uno se remite a la historia en la medicina, los 

médicos antes eran médicos empíricos ósea, eran los chamanes todo ese tipo de cosas entonces 

históricamente estamos en el Medioevo, en el Medioevo el medico como tal, la profesión del 

médico no existía,   el médico era el que tenia la experiencia después de haber tratado, de tener 

muchos cosas muy locas como en bueno vamos a ver estas hierbitas de pronto le sirven para 

alivianar el dolor y estas de pronto para que no se le infecten la, la, la bueno, hasta que llego la 

penicilina y así  hasta que llego toda la institución medica y como tal que básicamente controlo 

todo y se volvió medico. 

Los skaters en eso somos un poco brujos, somos un poco chamanes, hemos tenido tantas 

lesiones, nos hemos dado tan duro en la vida que hemos aprendido tanto medica como 

empíricamente como los grados de gravedad, si y los niveles que puede aguantar y los que no 

puede aguantar el cuerpo, entonces tu puedes ver al pelado con su yeso y en las muletas 

montando tabla y decir que juemadre tan irresponsable o a mi por ejemplo recién desguinzado 

todavía voy y ruedo pero si tú ves yo soy muy consciente,  se que trucos no puedo patear se que 

trucos no puedo votar por que se que me va a doler y sé que voy a demorar el proceso, pero es 

por un lado tanta la pasión y por otro ya es el conocimiento empírico de cuál es el límite de las 
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lesiones sí que uno ya sabe más o menos como manejarlas, ya uno sabe yo ya ni llamo al médico 

cuando me esguince ósea llamo cuando quiero que me incapaciten o bueno está bien que me 

incapaciten tres días bueeeno aguanta si jajaaj aguanta pero yo ya se me tratar un esguince, se 

cuando es de primer grado, se cuando de segundo, se cuando es de tercero  y se cuando bueno 

puede que me haya roto un ligamento si jaajaja puede o puede ser no pero emmm uno como que 

ya conoce muy bien las limitaciones incluso de eso, incluso de las lesiones si uno ya se conoce 

sus propios dolores  aunque no lo creas posiblemente el 80% de los skaters montan con algún 

dolor o bien por qué se cayeron recientemente o bien por que ya tienen una lesión crónica o bien 

por que tuvieron una cirugía de rodilla si todos en algún momento han fallado y todos en algún 

momento han tenido algún tipo de lesión que seguramente la cargan encima cuando montan si, 

entonces no es nuevo simplemente uno se adapta sí, yo se que si me esguinzo este tobillo yo se 

que normalmente no voy a tener pop ósea no voy a poder saltar mucho por un buen tiempo pero 

puedo rodar y puedo intentar otro tipo de trucos, en el cajón que no requieren tanto pop sí que 

requieren más esfuerzo de este pie, pero si estoy esguinzado de este pie entonces se que no puedo 

botar flips si pero tengo más pop para saltar cosas si, entonces como que comienza uno a 

evidenciar todo un poco y a saber cuáles son las limitaciones y a tratarse sus propios males si no 

todas necesitan un medico no es  un golpe o un moretón no necesitan un medico, ahora a nivel de 

fractura obvio lo que uno quiere hacer es montar pero posiblemente si él tuviera la tabla y no esta 

saltando escaleras eso si te lo puedo asegurar  si jaajaja ósea entonces es como eso, es uno no ve 

llegar al nivel en el que estaba montando antes de la lesión pero uno tambiéne como Skater es 

muy consciente que si no se cuida o si no hace las cosas bien puede que se joda mas y eso 

tampoco es conveniente.  Ves entonces uno compensa. 

 

Entrevistador I (Paola): Pero si sería mas como ese juicio natural pues sabiendo de que 

aun que hay una restricción de todos modos no pueden, es, es inevitable de decir no voy a montar 

porque, porque tengo que quedarme en la casa aquí recuperándome. 

Participante N 3: Claro! Uno no, además a mi me parece hasta sano la verdad, me parece 

hasta más sano que así no pueda montar pero que siempre estén en el medio y con su tabla, 

porque no hay nada más horrible para una persona tan activa y que además está jugando la vida 

las demás veces, bueno no tan radical pero casi si, estar uno echado en una cama haciendo que!  

Escucho casos como, por ejemplo Juan pablo es uno de lo que va ahí el tiene cirugía de rodilla y 
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duro como casi un año, año y medio sin montar  y él me contaba como, mi papa me compro una 

batería porque yo lo estaba volviendo loco, Si lo estaba desesperando, ósea el man no sabía qué 

hacer conmigo yo quería matarme, quería botarme por la ventana si y me dijo sabe que le voy a 

comprar una batería,  péguele a la hijueputa batería y aprendió  a tocar batería a raíz de eso si  

pero él lo que me decía (yo no veía el día en volver a montar) no lo veía y el médico le decía no, 

no puede, no va a poder montar nunca, no paila se jodio la rodilla. y ahí está montando y monta 

bien, monta mejor que yo, mucho, mucho mejor que yo con una cirugía de rodilla encima sii y es 

eso es obvio  le hizo caso al médico de haberse puesto a montar pero uno tiende si a presionar el 

cuerpo un poco más allá  o no es tan fácil no es como ahh me rompí ya no vuelvo a montar no.  

 

Entrevistador II (Sebastián): Y elementos de protección  

Participante N 3: naaa es para princesas jajaaj 

Entrevistador II (Sebastián): pero si hay personas que, que lo utilizan?  

Participante N 3: es, es en vertical es...  

 

Entrevistador II (Sebastián): O para algo mas como tipo de trucos si se utiliza? 

Participante N 3: Si, si ósea, claro sobre todo los profesionales uno así no tan profesional 

no tanto, porque primero el nivel de los trucos que uno hace no es tanto y segundo pues si uno se 

lesiona pues se lesiono y no se le acabo la carrera y no se quedo sin plata por que también trabaja 

bla, bla, bla entonces no es tan importante peri si hay elementos por ejemplo yo las palmas de las 

manos en el momento están bien pero si yo me caigo  mañana tengo un hematoma en ambas ehh 

jaajaja si es horrible de tanto que me he caído, de tanto que me he caído este pedazo y este 

pedazo ya de cualquier golpe fuerte ya es morado si a mi convendría usar una de estas 

muñequeras por ejemplo así como las que tengo para protección así  pero igual si para que, en 

vertical si es obligatorio ósea usar rodilleras, casco y todo por que de nuevo lo que siempre les he 

dicho en vertical es literal como su nombre lo indica es una caída libre entonces uno cuando va 

en calle y salta como veinte escaleras entonces la emoción es perpendicular el impacto es menor 

pero si uno está en un truco en una vertical y hace esto y falla  y el cuerpo si no está preparado 

para eso  ahí si es más peligroso en calle no tanto. 

Entrevistador I (Paola): Si hubiera digamos ese tipo de no sé, se le ocurrirá algún… 

bueno hoy en día hay almacenes de skate shop y si alguno se le ocurriera tener o decir bueno 
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vamos a tener indumentaria o elementos de protección para practicar, tú dices que el skate es una 

práctica libre esa experiencia corporal, se perdería digamos que la sensación se perdería un poco 

al tener como digamos un casco, unas rodilleras, unas coderas mejor dicho protegido. 

Participante N 3: A mi personalmente me parece súper incomodo ósea yo me pongo un 

casco y me siento rarísimo, me siento rarísimo, rarísimo, creería que si es una indumentaria que 

está pensada para montar y que no es incomoda pues yo no juzgaría al que lo usara pues se está 

protegiendo, tito usa canilleras por ejemplo por que la probabilidad de que uno se pegue en la 

canilla es dolorosísimo es alta y es sabio yo debería usarlas jaajaja si de pronto hay un lado más 

masoquista está bien protegerse y está bien cuidarse pero en el fondo si desnaturaliza un poco 

como esa esencia de llevar el cuerpo al extremo de nuevo en vertical es necesario porque si no es 

un suicidio si pero en calle un casco no lo evita o una codera no va a evitar una fractura de cubito, 

radio o de tobillo que son las más típicas ósea si yo me estoy botando 20 escaleras  y caigo mal y 

me desguinzo el tobillo créame que una tobillera no me lo va a evitar  es así de sencillo ósea de 

pronto caigo y no me raspo o no se me moretea el codo pero pues entonces cual es la gracia 

jaajaja si. 

Entrevistador II (Sebastián): Ehh y digamos de pronto ehh en las entrevistas que hemos 

tenido no lo han mencionado pero antes de las entrevistas y hablando sobre el skate y 

conversando con otros practicantes se mencionaba algo que la patineta es una extensión del 

cuerpo y pues teniendo en cuenta que estamos hablando de la experiencia corporal y cuerpo nos 

podría contar un poco sobre eso? 

Participante N 3: Es cierto eh alguna vez vieron súper campeones, el balón es tu amigo, 

bueno la tabla es tu amiga si, y si uno no se siente tan cómodo en la tabla como si uno estuviera 

caminando mejor no lo haga si mejor no lo haga porque seguramente se va a sentir rarísimo a mí 

eso me dio muy duro por ejemplo cuando deje de montar y cuando volví a montar, porque 

cuando volví a montar si me sentí extraño ósea me sentía como que es esto sí, ósea veía la tabla 

visualmente más rara además ya soy mucho mas miope a lo que era antes si, entonces como que 

no la veo muy bien ya jajaaj ya todo es borroso si, emmm aparte si me sentía raro y eso si que me 

entristecía mucho porque cuando yo monte en mi tiempo literal era que me podía montar 

borracho a  la tabla con los ojos vendados, y podía hacer trucos si, ahorita no estoy en ese mismo 

nivel de, de penetración con la madera pero si es una extensión desde como usted la coge para 

cargarla , osea usted haga un experimento un día coja una tabla y désela a alguien y diga 
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sosténgala no saben que hacer con ella guevon si es como (gestos) si, es como que hago con eso 

si, désela aun Skater y cual es el video si es rarísimo díganle a una persona parece en la tabla, un 

Skater llega pum, pum,  tin normal, otra persona es como que no sabe muy bien qué hacer...  

entonces si se vuelve una extensión del cuerpo se vuelve algo natural es casi como caminar solo 

para mi rodar es casi como caminar, ahora si me ponen a rodar con el otro pie ahí si me siento 

lento para eso y ahí me siento estúpido y ahí si me siento como la gente que no sabe montar, y 

digo esto no es para mí pero montando al natural es como caminar. 

Entrevistador II (Sebastián): ok y ahí otro término que mencionaban mucho y es sobre 

el estilo de vida usted lo considera el skate un estilo de vida y en caso de que si nos puede 

comentar que es eso del estilo de vida? 

Participante N 3: Yo no estoy tan de acuerdo ósea no creo que sea tanto un estilo de 

vida, ósea es un estilo de vida en el sentido de, agg que va eso no es un estilo de vida si, estilo de 

vida el veganismo sí, soy vegano por que tome la decisión de no comer carne en mi vida porque 

no quiero que maten a las vaquitas jum bien si es una decisión que usted toma sobre su vida y que 

afecta su nutrición y afecta directamente su forma de, de comer y de leer la realidad etcétera, la 

tabla también hace eso no es que la tabla, la tabla a usted no le niega otras cosas ósea usted por 

escoger la tabla no deja de escoger otras cosas entonces es mucho más genérico el estilo de vida 

tiene eso cuando usted coge un estilo de vida usted automáticamente se encierra en una 

perspectiva y niega las otras perspectivas de eso se trata con el estilo de vida si, yo soy un yupi y 

no puedo ser un ñero,es así de simple o si yo soy punkero no puedo ser metalero es así de sencillo 

en cambio el skateboarding no tiene eso no es una limitante usted puede escoger ser Skater y al 

mismo tiempo ser punkero, metalero y rockero y trabajador y lo que quiera  no lo limita, sin dejar 

de montar exactamente es más que un estilo de vida yo diría es más bien como un complemento 

ósea no es algo que determine en la forma en que usted vive mas bien es algo que le ayuda a 

usted a mejorar la vida que ya tiene yo lo vería mas por ese lado.  

Entrevistador II (Sebastián):  Si interesante ese, ese apunte. Emm de pronto ehh ¿los 

factores sociales, económicos, culturales influyen en la práctica del skate  y en la experiencia que 

tiene el Skater? 

Participante N 3: Si totalmente lamentablemente si ósea el skateboarding es caro la 

madera es cara, los trucks, las llantas , los zapatos  y lamentablemente todo tiene muy poca 

durabilidad si, unos zapatos duran dependiendo de que tanto monte usted mm dos meses y ya y 
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bájese de otros 100 mil pesos entonces si usted no tiene los recursos económicos y esa es la 

cagada que empiezan uno a montar desde muy joven porque uno no, no tiene plata jajaaj entonces 

papa por favor  si uno ve a esos niños de 13, 14 años montando esas tablitas que ya no tiene alas 

básicamente y unos zapatos que ya no les cabe silicona  si, y que si además tiene pocos recursos y 

los papas no tienen para darles entonces les toca ir a mendigar a que alguien les regale unos 

zapatos, le regale un madero y eso genera una sensación de comunidad bonita pero por otro lado 

genera una experiencia como negativa como ah malditos los que si pueden y yo no puedo porque 

no tengo nada si, creo que eso influye mucho y eso he notado mucho ahorita, ahorita yo trabajo y 

no cuando montaba antes tengo buen sueldo, no gano mal y me puedo dar el lujo de cambiar de 

indumentaria más o menos seguido y cambia totalmente la percepción ósea es como que antes yo 

me acordaba yo montaba con unas tablas que ya era imposible era peligroso montar con ellas si, 

ahorita si la tabla no está medianamente nueva digo no, no puedo montar en eso si ósea ya, ya 

tiene una astilla  si jaajaja entonces cambia mucho porque se puede enfocar uno menos ósea entre 

más recursos tiene se puede enfocar menos en la indumentaria y en las facilidades y no 

facilidades que tienden a enfocarse más en el deporte persa si, no pensar tanto en no si es que al 

montar mas de pronto astillo la tabla lo cual no voy a poder volver a montar, o si la rompo si es 

como si la rompo compro otra y ya si jaajaja  y eso es algo que pasa mucho también con los 

patrocinados ósea también tienen esa facilidad entonces por eso también progresan mucho más 

rápido. Pero para llegar ahí toca ser bueno entonces se vuelve un ciclo y es complejo hay mucha 

gente que lamentablemente tienen que retirarse de la tabla porque no tiene los medios para 

costearse y no es algo que uno pueda hacer en la casa ósea no es algo que si yo cojo un pedazo de 

madera de estos del piso lo pongo y lo lijo y listo y no si, jajja no es tan sencillo entonces 

lamentablemente si tanto cultural como socioeconómicamente es complejo. 

Entrevistador I (Paola): Eso puede llegar o digamos influye en la, en la experiencia 

como frustración para que un chico por ejemplo que tenga talento, que sea muy bueno, que quiera 

pues con todo su corazón dedicarle el tiempo a la práctica pero al no tener esos recursos pues 

obviamente por lo primero que optan es por retirarse por que todo es….. 

Participante N 3: No necesariamente, no es lo primero ósea afortunadamente en la 

comunidad skate si es medio cercana y muy, muy cercana ehh de hecho que si yo tengo una tabla, 

bueno yo tengo mi colección de tablas a  mi  no me  gusta   regalar tablas jajajja a mi si me gusta 

tenerlas no obstante he regalado, si he regalado 2 y cuando uno tiene los medios pero todos 
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nosotros que crecimos en eso y que ya sabemos cómo es la cosa y que no es fácil no es sencillo si 

yo tengo una posibilidad de coger una tabla que tal vez  ya no es tan nueva, tal vez  ya está 

bastante usada pero todavía esta en muchas mejores condiciones que las que puede tener un 

pelado de estos no tengo ningún problema en regalársela si, lo mismo con los zapatos ósea 

afortunada mente no todos montamos con el mismo pie entonces este está roto, pero este está 

intacto ves entonces yo hace poco le regale un par de zapatos a un man conocido me dijo estoy  

jodido de plata, no tengo zapatos, no le sobran un par, usted que monta guffi, ha bueno yo voy a 

buscar unos que   no estén  tan rotos si, entonces como que si, si el chino es recursivo y recursivo 

bien no de salir a decir ahh pirobo regáleme su tabla jajaaja no asi jajaja no recursivo de hey vea 

por ejemplo a tito le regale una porque ya estaba y le dije hay coja esta guevon y no joda , y ese 

mismo día ehh un peladito que estaba montando ahí ese día tenía pero un, estaba montando en 

ese celular básicamente pero de madera si jaja que uno como viejo como hace, entonces tito la 

tabla de tito obviamente  estaba en buenas condiciones no era nueva pero estaba en buenas 

condiciones entonces yo le di la mía a tito y tito le regalo la de el al pelado si y así como que va 

rotando ese tipo de cosas entonces hay que ser recursivo si es recursivo la logra, si no es 

recursivo si es, normalmente terminan retirándose.  

Entrevistador I (Paola): Ehh en el caso por ejemplo de todo el tiempo que llevas 

practicando y al día de hoy que, que digamos con todo lo que se ha oído del skate ehh  yo creo 

que ya entra, está próximo a entrar en los olímpicos que expectativas tienes tu sobre el skate o 

que esperarías que se pudiera dar teniendo en cuenta que ya va a ser vinculado. 

Participante N 3: yo realmente me importa un carajo que allá entrado a los olímpicos no 

me puede dar más igual es como malditos ya vieron que es una vaca gorda llena de dólares ahora 

le quieren sacar más plata pero lo que si espero es que a raíz  de eso se abran más espacios y se 

legitime y se reconozcan las personas que lo practican de una manera profesional  no solo en 

Estados Unidos o en Brasil o en Australia o en países de primer  mundo sino en países como este 

también es donde reconozcan el talento que tienen  y se les de lugar en la sociedad que se 

merecen ósea que no solo sean los peladitos que están ahí en la patineta  haciendo estragos, si no  

que oiga que hacen y no soy Skater  ahh chévere si, como cuando dicen no que hace no practico 

polo si chévere o no soy jugador de futbol  gua y en que equipo juega no soy jugador de 

millonarios  ahh que chévere si, ah soy Skater  ahh maldito punkero horrible  daña cosas si, 

entonces esas dos cosas quiero que se legitimen un poco no quiere decir que todos ahora seamos 
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skaters si no como con que se legitime un poco y las personas que no son tan cercanas le den un 

lugar y como que se habrán mas espacios para la práctica si, ya gracias olímpicos vayan 

engórdense con sus putos dólares pero al menos creen eso si jajaja al menos creen eso. 

Entrevistador I (Paola): y ya pues asi como para, para finalizar viéndolo de un punto 

mas digamos que pues a futuro no sabemos pero ehh en el caso de que por ejemplo mas adelante 

tu tuvieras tus hijos y ellos pues tuvieran esa iniciativa por el skate. 

Participante N 3: No es que no es si tuvieran la iniciativa si procreo algún día van a salir 

del útero de tabla niña niño lo que sean si  

Entrevistador I (Paola): completamente apoyado  

Participante N 3: Sii no, no apoyado obligado jajaja si ningún apoyado eso es como hay 

papa es que yo quiero… ni mierda quiere montar tabla chino marica, ya vieron el video que les 

mostré por la rampa vayan y háganlo si jajaajjaja  si claro totalmente porque les negaría eso. 

Entrevistador I (Paola): Pues no se de pronto nos quieres decir algo adicional que, que 

de pronto no te hayamos preguntado o que quieras aportar. 

Participante N 3: creo que no muy bien con todo, no gracias por las preguntas todo muy 

chévere muy entretenido espero les sirva jaajjajaa espero les funcione. 

Entrevistador I (Paola): No pues nuevamente te agradecemos ehh por la oportunidad 

primero pues de conocer también el deporte porque también uno a veces digamos que por 

desconocimiento tiende a tener como juzgamientos precisamente por no tener el conocimiento y 

pues tener asi como mas vivo y en directo y ver la experiencia y todo lo que ha hecho en tu vida 

pues realmente ya le da otro sentido a la  a esa práctica y principalmente pues te agradecemos por 

apoyar este proyecto por aportarnos ehh tu experiencia, tus palabras y por abrirnos las puertas de 

tu casa para poder hacer todo el proceso acá y de verdad muchísimas gracias. 

Participante N 3: no muchachos,  con mucho gusto y poder hablar con otros lo que a uno 

le gusta  cool jajaja lo que necesiten en todo caso saben dónde me pueden localizar  si necesitan 

alguna otra cosa no hay rollo o algo. 

 

Entrevistador II (Sebastián): Muchas gracias  de verdad sirve mucho para la 

investigación la experiencia de su visión acerca del skate  y no solo ósea yo creo que no solo 

aporta al proyecto como tal sino también a uno como investigador también le aporta mucho y a 

mi personalmente para la práctica de capoeira también;  



315 

 

Participante N 3: jajajaja me alegra jajaja  

Entrevistador II (Sebastián): me siento muy identificado y siento que también me hacen 

falta muchas experiencias que también sean que se viven en skate y a pesar de que se comparten 

también ayuda mucho a la capoeira muchas gracias de verdad. 

Participante N 3: No con gusto Sebastián  

Entrevistador I (Paola): Muchas   Gracias  

Grupo  Participante N  I 

Participantes   

Nombres y Apellidos:   

Daniel  Felipe Ortiz Sandoval   Edad: 18 años 

Yostin  Vargas   Edad: 19 años 

Wilmer Terreros Edad: 21 años 

David Alarcon  Edad: 22 años 

Lugar: Bogotá Barrio Marichuela  

Localidad: Usme  

Medio  de   Registro: Grabación  voz  Teléfono    celular 

Tiempo  de   Grabación de  los   tres   momentos 

Género: Masculino 

Profesión: Estudiantes   y  Empleados   

Teléfono: No suministrados 

Correo Electrónico: No suministrados 

TRANSCRIPCIÓN  

PRIMER  MOMENTO  

02/04/2017  

Lugar: Barrio Marichuela  

Localidad:  Usme  

Tiempo duración entrevista: 2 horas  y 28 minutos  

 

Investigador I (Paola): muy buenos días nos encontramos hoy 2 de abril 2017 en la 

localidad de usme en el barrio marichuela,  santa librada perdón en el barrio santa librada; en este 

momento nos encontramos con cuatro practicantes de skate los cuales llevan un largo recorrido 
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en la práctica. hoy me encuentro con mi compañera Yudy Tolosa y quienes habla Paola 

Castiblanco   vamos a informar a los chicos sobre cuál es el objetivo de nuestro proyecto. En este 

momento la información se va a utilizar para que tipo investigación entonces.en este momento 

queríamos informarles que ustedes van a ser parte de nuestro proceso investigación como primer 

grupo entrevista sobre la práctica, nuestro proyecto se llama la experiencia corporal desde la 

percepción del SKater en la ciudad de bogotá obviamente en este caso cada uno va indicar, va a 

contar sobre cómo ha sido su experiencia cuántos años de  practican, desde cuándo empezó y en 

este caso el proyecto enfocado hacia una el líneas el que maneja la universidad corporación 

universitaria Cenda Motricidad y  desarrollo humano la formación que ustedes nos van a brindar 

obviamente se le va a dar manejo adecuado  solamente nosotros y la universidad pues maneja 

quedamos que no puede haber ningún tipo de uso desinformación. 

A ustedes se les va a entregar un consentimiento informado el cual van a firmar en el cual 

nos autorizan  utilizar la información listo de acuerdo practicantes si estamos de acuerdo entonces 

se van a presentar y si están de acuerdo agregando a esto pueden dar sus nombres acá en el audio 

o podrán utilizar un seudónimo o un apodo como ustedes lo deseen listo chicos, Entonces por 

dónde empezamos 

 

Participante   N 1 (Felipe): Mi nombre es Daniel Felipe Sandoval y yo llevo 

aproximadamente 2 años y medio practicando skateboard, tengo 18 años.  

Participante   N 2 (Yostin) Mi nombre es Justin Vargas Camargo tengo 19 años y llevo 

más de 3 años practicando de skateboard  

Participante   N 3 (Wilmer): Mi nombre es Wilmer Terreros llevo aproximadamente 7 

años en el skate y tengo 21 años. 

Participante   N 4 (David): Mi nombre es David Steven Alarcón Zambrano y llevo 5 

años practicando skate tengo 22 años 

 

Investigador I (Paola):Bueno chicos en este caso ustedes nos autorizan a utilizar sus 

nombres para el manejo de las entrevistas y la información como tal dejemos algún apodo o 

seudónimo practicantes Sí sí señor así Estamos de acuerdo a autorizar las También queremos que 

nos cuenten ustedes un poquito A qué se dedica cada uno entonces por empecemos por David 

Participante   N 4 (David): Trabajó en diseño gráfico impresión de operario de máquinas 
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de Gran formato Y me besa aquí en la localidad 

Participante  N 3 (Wilmer): yo vivo aquí abajo en marichuela soy estudiante soy 

estudiante de entrenamiento deportivo,  vivo aquí en marichuela 

Participante   N 2 (Yostin)me dedico a trabajar en el local de skateboarding de tablas, 

soy el administrador del local y vivo aquí en marichuela también 

 

Participante   N 1 (Felipe): Estudiante de ingeniería de sistemas vivo acá en el barrio 

Brasilia  

Investigador I (Paola): De acuerdo chicos bien vamos a comenzar con las primeras 

series de preguntas Esperamos que ustedes Tengan toda la disposición y toda la atención hacia las 

preguntas por favor piensen bien que van a contestar primero y bueno vamos a comenzar listo 

Bueno. Chicos principalmente el objetivo de la entrevista es obviamente tener en cuenta las 

opiniones que ustedes nos den como la vamos a manejar Entonces por ejemplo se va a hacer la 

pregunta nos gustaría que ustedes como tal participarán todos pero también es un trabajo 

voluntario si alguna llamo no sea responder o no quiere hablar no siempre no ósea tienen que 

practique participar pero si en el momento de la pregunta digamos no se ajusta a lo que quieren 

responder o algo pues sencillamente damos pasó a la siguiente entonces podemos levantar la 

mano, si quieren yo pues los nombró o mi compañera Yudy también los nombres les da pasó 

pues a la palabra para que opinen queremos que tengan en cuenta que las preguntas se van hacer 

todas están enfocadas hacia la práctica pero principalmente queremos saber cómo la palabra lo 

dice desde su experiencia corporal no solamente a la ejecución del movimiento sino a todo lo que 

ha transmitido y les ha portado el skate y la percepción desde que ustedes en el momento  

perciben esa experiencia y que les ha aportado, les ha permitido construir una identidad y ver 

como digamos en este momento ustedes ven la práctica y como ustedes muestran a otros sin 

importar digamos algún tipo de prejuicio o situación que pueda darse desde el ciudadano del 

común del observador o incluso dentro de sus mismos familiares es correcto, entonces Bueno 

chicos la primera pregunta que vamos a hacer son relacionados en torno a conocer como es una 

relación con sus familiares, las personas que ustedes practican y con las personas del común que 

no tienen ningún conocimiento de la práctica pero que ustedes obviamente deben tener un punto 

de interacción correcto entonces la primer pregunta es: 
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Investigador I (Paola):¿Cómo han sido sus relaciones familiares skate, porqué se 

relacionan de esa manera independientemente la relación primero Cómo se da y porqué se da?   

 

Participante   N 1 (Felipe):  pues al principio era como una forma de rechazo porque no 

solía salir tanto pero después del tiempo se acostumbraron y Se volvieron un apoyo un apoyo 

Investigador I (Paola): en ese momento porque crees que se da la relación de esa manera 

independientemente que sea amena que sea buena  

 

Participante   N 1 (Felipe):  bueno porque uno siente como una seguridad de expresarse  

 

Participante   N 3 (Yostin): al principio porque de pronto a veces uno se daba agarra y 

llegaba tarde a la casa pero de resto no  

 

Participante   N 1 (Wilmer):  pues desde el comienzo el  choque en la práctica del skate 

debido Pues a los estigmas que tienen las personas y familia debido a que pues consumen 

sustancias y cosas así, también  por los tiempos porque a veces pues uno llegaba tarde pero 

después de mucho tiempo ya vieron que no era algo así como diversión si no como más serio, 

entonces ya como que afrontando pero aún así siguen en conflicto en cuanto a sus estigmas 

 

Participante   N 4 (David): pues desde el principio sentido así como que no hay apoyo 

hasta el momento en totalidad. Pues todavía no asimilan así como que yo practique  pues porque 

vengo de una familia donde todos juegan fútbol y pues también pensar (Investigador II( Yudy): 

o sea un pensamiento tradicional) Entonces al ver que yo practico un deporte no convencional 

entonces pues ellos como que no lo acepta pero pues yo sigo en lo mío 

Investigador I (Paola): Bueno chicos tienen digamos que varios elementos que sería 

como ustedes dicen que en general en los 4 que la mayoría de conflictos se generó por la llegada 

tarde a sus casas, ¿cuánto tiempo ustedes estiman para practicar es decir cuánto cuánto tiempo 

duraban practicando Y a qué hora más o menos estaba llegando a su casa? 

 

Participante   N 1 (Wilmer): bueno yo empecé más o menos niño por ahí más o menos a 

los 13 años conocí el skate, Entonces yo llegaba de estudiar hacia mis trabajos a veces no hacía y 
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me iba a patinar pues donde practicaba  me quedaba cerquita a la casa y pues también como el 

ambiente que creamos con las personas que practicaban eran muy amenos. Entonces pues a veces 

podrían ser 8 horas, 3 horas, 1 hora dependiendo de las personas con quién estaba entonces pues 

nunca se tuvo un tiempo así estimado para realizarlo pues depende de las obligaciones que 

tuviéramos.   

Investigador I (Paola): al llegar cuando dices llegar tarde a la casa Era tipo que 

 

Participante   N 1 (Wilmer):yo en ese tiempo llegaba a veces a las 10 de la noche de 

estar patinando, entonces pues eso ya es un problema a veces llegaba  tarde entonces ahí era el 

problema me decía, que es la hora de salir así que porqué no salía más temprano. 

 

Participante   N 1 (Felipe): pues al principio Pues si las llegadas tarde fueron como un 

gran choque con los papás pero pues a  uno se le pasaba el tiempo porque a veces en vez de 

patinar se ponía recochar con los amigos entonces se  pasaba el tiempo o a veces uno decidía salir 

a otros lugares se presentaban obstáculos que que o sea no  podía cumplir con el horario de 

llegada de los padres y Pues básicamente ese era como el choque que más frecuentaba con los 

papás,llegaba así tipo 9 o 10 de la noche. 

Investigador I (Paola): Bueno otra de las preguntas que surgen es cómo son sus 

relaciones dentro de su grupo de práctica y porque es así osea ¿cómo se relacionan con sus 

amigos o con los chicos del entorno con el cual practican sea con el parche? 

 

Participante   N 1 (Felipe): Es un deporte individual pero pues la interacción entre todas 

las personas es muy buena ya que pues en la realización de un truco de alguna cosa todos  se les 

dá  felicitación como a ese apoyo entonces la interacción muy buena casi nunca o pues nunca he 

visto casos de que haya muchos choques entre skaters que hizo algún truco y le digan no no está 

bien hecho no todo eso no además todo es un apoyo. 

 

Participante   N 3 (Wilmer): Pues por mi parte el skate es un deporte muy interactivo en 

el cual nos forma como personas y nos da muchos valores que hoy en la sociedad Pues no son 

muy evidentes, todos tenemos algo muy en común. Lo que no se ven en muchos deportes, 

nosotros todos unidos buscamos el skate y tenemos el skate como un deporte un estilo de vida. 
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Esta interacción pues da lo mismo todos tenemos algo muy en común Entonces eso es lo 

principal que hace la unión. 

 

Participante   N 4 (David): Pues yo pienso que más de ser conocidos de compañeros 

pues como todo, nos vemos como familia pues porque todos practicamos el mismo deporte nos 

damos ese apoyo así sea hasta el más mínimo truco,nosotros damos ese mismo apoyo o sea le 

damos a esa persona como una felicitación para que siga adelante si todos somos familia desde el 

más pequeño desde el que está empezando hasta el más viejo del skate osea entre nosotros hay 

apoyo.no hay esa rivalidad ni nada de eso o sea no no tenemos problemas con eso y porque 

donde quiera que vayamos por todos lados vamos a tener ese apoyo oséa no nos vamos a hacer el 

feo ni nada de eso todos somos iguales. 

 

Investigador I (Paola):En ese caso digamos que ya que llevas digamos esa respuesta Nos 

gustaría como tal saber en qué caso que vinieran chicos de otro Barrio O si ustedes van hacia otro 

barrio 

 

Participante   N 4 (David): Es igual nosotros le damos la misma bienvenida pues el que 

vaya llegando y se encuentre con otra persona de otro lado igual, que tal parcero se le da a la 

mano osea nosotros de por sí a cualquiera spot o lugar donde nosotros llegamos siempre damos 

como ese saludo, como que saludamos así al que no conocemos lo mismo nosotros lo saludamos 

Pues porque como les digo osea eso es como una familia. Todos practicamos el mismo deporte y 

todos debemos estar Unidos,  

 

Participante   N 3 (Wilmer): pues en el skate si existe una rivalidad pero es más 

formativa lo que pasa es que todos tendemos a tener esa rivalidad en todos los deportes del 

bueno, ser el mejor.  

 

Investigador II( Yudy):En lo competitivo 

 

Participante N 3 (Wilmer): Esto nos genera algo como de un estímulo mejor ya que 

buscamos ser mejores pero no opacar a alguien o no quiero ser mejor que él si no como que ese 
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Progreso entre amigos, Ah qué bueno él está haciendo un Oli me motiva a mí para ser ese mismo 

truco más no de quiero hacer un truco que sea mucho mejor que el entonces esa rivalidad sería 

como mucho mejor lo que dice mi amigo pues todos saludamos dónde llegamos debido a que 

todos somos amigos y nos conocemos entonces puede haber una amistad buena,puede haber un 

apoyo muy bueno porque pues tenemos lo mismo en común el skate y buscamos el progreso en el 

skate 

 

 

Investigador II( Yudy):En algún momento cuando ustedes bueno están en su práctica 

puede que pase algo, se les daña algún rodamiento o algo así lo comparten 

 

Participante   N 4 (David):nosotros lo llamamos parchar entonces pues Sí obvio nosotros 

desde que tengamos de sobra al momento de que digamos vamos a comprar unos rodamientos 

siempre guardamos los viejos entonces pues uno siempre dice ahí como para parchar o para tener 

de repuesto, entonces si llega cualquier persona y dice guevon un rodamiento entonces nosotros 

si todo bien yo se lo parcho no le cobró, osea no entonces va ya compre y no nosotros como que 

tome se lo regaló todo bien que yo tengo de sobra no  hay problema  

 

Investigador I (Paola):como ese tipo de ayuda y solidaridad verdad, un apoyo algo más, 

Bueno ¿ Cómo son las relaciones con las personas ajenas al Skate  osea el ciudadano del común 

Cómo se sienten con esa relación y porque es ese motivo. 

 

Participante   N 4 (David): Es muy mala de por sí pues por todo, cualquier persona  que 

nos ve a nosotros practicando nuestro deporte, la relación  es muy mala pues porque todos tienen 

como esa figura de ahí como una imagen de que todos digamos skaters que consumen sustancias 

psicoactivas todo eso, entonces como que nos ven con esa misma imagen pero pues a la hora  no 

todos tenemos como esos mismos gustos Pero entonces sí el ciudadano como que nos ven con 

esos ojos de que ¡ay no ellos son! estos son más viciosos, son los destrozones, digamos nosotros 

a veces ponemos las barandas en la carretera y pues eso sí hay problema en cuanto a las personas 

que van pasando entonces a veces nos echan  la policía y entonces pues siempre llegan los 

policías y obviamente nunca va a haber apoyo de ellos para nosotros, siempre van a estar al lado 
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del ciudadano le va a dar la razón. Entonces son como que se van de acá o se van a la U P J esa es 

como la amenaza,  pero  eso es muy poca la gente, son contados con los dedos los que nos 

apoyan, como que  venga vamos  un momentito a ver estos muchachos que están practicando 

 

Participante   N 1 (Felipe): pues como decía mi compañero david pues la gente tiene 

como a dar esa imagen de rechazo ante los skater, pero personalmente la culpa la tiene el estado 

porque no nos brinda el suficiente espacio que nosotros nos merecemos para practicar nuestro 

deporte, entonces uno como skate tiende a buscar lugares o spot donde poder practicar donde 

aumentar ese nivel pero lastimosamente la gente se pega de eso,como el estado privado que es mi 

casa,qué bueno etc,entonces coger la rivalidad de vandalismo pero es básicamente porque no 

tenemos el espacio  

 

Participante   N 3 (Wilmer): Bueno pues todo tiende a lo mismo el estereotipo que tiene 

la sociedad y pues nosotros no tenemos espacios, los spot no son adecuados y ya que es 

netamente de la calle entonces pues lo que más necesitamos es un espacio que simulen la calle 

simula una piscina o Pues el bolt el Paul Entonces pues no toda la gente tiende a qué sonemos 

feo, eso son vándalos pero pues cuando llegamos a un espacio y pues una gente que conviva ahí 

Pues tiende a lo mismo a decir bueno destruyen, son bandalos, mucho ruido, entonces es por eso. 

pero muchas personas también se emocionan, les gusta ver que se realiza pero pues porque no 

estamos en su espacio de Confort entonces es por eso. 

 

Investigador II( Yudy): entrevistador 2 Justin nos quieres dar tu opinión  

 

Participante   N 2 (Yostin): No también ósea, lo que han dicho ya mis compañeros 

también es al contrario en vez de crearnos espacios adecuados para practicar skate no los quitan 

osea  no hay los espacios, no  quitan los que más o menos se adecuan si me hago entender 

entonces ahora uno ya no puede montar ahí porque,llega la  la policía y lo mandan para la UPJ o 

mejor dicho le quitan a úno  la tabla, lo tratan mal nos quitan espacios en vez de darnos entonces 

también por eso es que muchos es que ahí se  rebelan contra la policía y se tiran las cosas 

prácticamente también puede decirse porque debería haber más apoyo 
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Participante   N 4 (David): por lo menos en carretera que digamos nosotros le llamamos 

coyotear que es andar a grandes velocidades Entonces ya la gente a diario que  pasamos por ese 

lado Entonces ya ahorita ponen policías acostados  creo que se llaman, pone en baches o mojan el 

piso obviamente nosotros si llegan a mojar el piso pues obviamente por las llantas pues se nos 

deslizan las tablas Entonces es como que también o sea no aguanta 

 

Participante   N 3 (Wilmer): Bueno esto pues la comunidad lo hace como  pensando es 

más que todo para que no hagamos eso, pero no están viendo que pueden ocasionar accidentes 

como los son los baches en ocasiones hay baches que son  normales pero a la horas altas de la 

noche pues no se ven eso y puede ocasionar un accidente, pues ósea nosotros no lo hacemos para 

molestar a las personas sino como de divertirnos, buscar algo diferente todo eso, eso ha 

ocasionados  muchos problemas y muchos accidentes por eso también buscamos como esos 

espacios que no da el estado. 

Investigador I (Paola):es decir que la misma comunidad hace eso como manifestando 

que no aceptan su práctica. Nos gustaría saber ¿cómo son esas relaciones con las entidades 

estatales teniendo en cuenta digamos que son más cómo gubernamentales; está la policía que está 

el estado, IDRD, Cómo apoya el deporte, la recreación debería a ustedes como brindarles ese 

apoyo en cuanto a los espacios para su práctica pues muchos skaters que ya no lo habían 

manifestado hay estadios para el fútbol y hay canchas, pero  digamos que es importante el 

espacio para que ustedes practiquen cómo ha sido la relación con ellos y digamos que en este 

momento no se ve el apoyo que no es el 100% y que ustedes requieren del espacio para practicar  

 

Participante   N 3 (Wilmer): Bueno primero que todo pues acá en Colombia digamos 

que el deporte es tomado como un negocio algo de lucro Entonces él es que no ha sido algo del 

cual puedan sacar provecho grande. entonces pues apoyan más que todo el fútbol el deporte que 

destaca en colombia, pues ahorita el apoyo de entidades  estatales como lo es el IDRD no es 

mucho, ellos generaron unos espacios pero es más al aprovechamiento del tiempo libre en esos 

espacios pues hay un control ya que va enfocado a la iniciación deportiva pues hay muchos niños 

involucrados. Que pasa pues los deportistas skater hay muchos que tienen ese estigma a los 

consumidores y los hitos entonces en un proceso de formación de niños es bueno evitar o sea se 

presenten estas actividades dentro de su formación,  
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Nosotros Tratamos de formar niños con otro pensamiento hacia el deporte Entonces pues 

no es mucha la ayuda y lo del Estado Tampoco porque la creación de espacios va muy cogida de 

la mano como concejales con personas que realmente también buscan lucrarse de una forma pero 

necesitan de nuestro apoyo para eso Entonces pues realmente recibimos las Migajas de todo lo 

que realmente ellos buscan Entonces pues no hay nada más que hacer  

 

Investigador I (Paola):digamos que en cuanto a lo que dices con respecto a que no se 

tiene ese apoyo ustedes mismos tienen en común un choque con las entidades gubernamentales  

 

Participante   N 1 (Felipe): Bueno este hecho  es debido a eso y pues nosotros buscamos 

darnos a conocer movernos entonces pues que pasa nosotros nos apropiamos de muchos espacios 

los cuales son de la comunidad, entonces ahí es donde llega la policía ellos pues tienen sus 

órdenes de controlar mantener la comunidad entonces pues donde hay mil skate es donde pues se 

representa muchos accidentes,  donde frecuentan  muchas personas ajenas al deporte pues 

entonces apenas llega la policía pues hay un choque entre skater y policía ya que no tenemos 

espacios y nosotros buscamos algo entonces pues siempre se prestan problemas peleas, hay  

personas que realmente están haciendo un deporte están aprovechando su tiempo libre  y son 

llevadas como castigadas y no personas que realmente si están causando daño a la sociedad 

porque pues acá también eso es un movimiento muy fuerte,  la policía tiene mucha corrupción y 

todos lo sabemos y entonces pues un ladrón que tiene para aportarles a ellos nada en cambio en la 

persona del común que es bien Pues hay muchos más problemas, hay más cosas que le pueden 

dar Entonces ahí es donde también está todo 

 

Investigador II( Yudy):Okay alguien más  

 

Investigador I (Paola): Ahora en el caso digamos que por ejemplo fedepatin creo que es 

una entidad privada  o bueno otras entidades que aporten y que apoyan el deporte ¿Cómo es la 

relación con ellos que en el caso contrario digamos del espacio que se les debería a brindar por 

cuenta del estado o de la alcaldía en ese caso con ellos que dan la posibilidad Cómo es la 

relaciones con ellos ? 

Participante   N 3 (Wilmer): Bueno en el punto de vista de un deportista normal que no 
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tiene conocimiento  en cuanto a las federaciones ni nada pues el apoyo de ellos es para todos, es 

bueno porque hay eventos hay muchas cosas, pero también es lo que te digo a un bien monetario 

de lucro en el cual pues es un monopolio, para poder  hacer algo bien tenemos que estar 

informados tenemos que tener conocimiento entonces pues todo lo que se lleva a cabo en esas 

federaciones y todo son adecuados,  se generan espacios y todo pero pues desde mi punto de vista 

no es suficiente y lo adecuado para los skater que es  del estado en algún momento para practicar 

en ese lugar se tiene que pedir algún permiso o  alguna certificación para que nosotros podamos 

acceder al establecimiento. En la 68 eso es con él Idrd, fedepatín tiene unos espacios que son 

privados entonces pues hay que pagar creo,  hay que pasar unos papeles unos formatos para poder 

asistir por eso  el skate es ya mas  como muy libre, entonces Muchas personas pueden  ir a hacer 

todas esas vueltas para poder practicarlo, pero  también  por eso digo no es lo adecuado para un 

Skater. 

 

Investigador I (Paola): los espacios  son brindados¿ Por quién? por la alcaldía o la 

localidad es gestionada por quién 

 

Participante   N 3 (Wilmer): más que todo son gestionados por la comunidad de skaters 

Pues porque buscan un espacio, para que gestionen y eso hay que hacer un proyecto que se abre 

en el cual haya una cantidad de practicantes también tiene que ser como argumentado tiene que 

tener muchos aspectos y muchos objetivos para que sea viable, eso creo que la mayoría son 

generados por el estado o sea por los se me olvidó el concepto Bueno por el dinero que tienen 

destinado a diferentes labores actividades o proyecto pues es más que todo por eso. 

 

Participante   N 1 (Felipe): Pues básicamente algunos son brindados por el estado pero 

pues no son como los suficientes pues para los que ahí, hay gran cantidad en la 

sociedad,básicamente cuando uno no va no ve ese apoyo como acá en usme pues uno como que 

busca esos espacios y como que uno mismo se apodera del espacio que se puede aprovechar, pero 

pues lastimosamente el estado no brinda pues mucho 

 

Investigador II( Yudy): digamos que viéndolo por el lado de la comunicación del tratado 

de esa relación Siempre  se ha generado como esa mala relación o conflictos. 
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Participante   N 2 (Yostin): Es que lo que pasa hoy en día es que por ejemplo hace 

poquito montaron un skatepark. Se puede decir creo que es un proyecto tenía que ser más  

skatepark le falta un pedazo bastante grande osea la mayoría de skaters - para que los hacen 

incompletos o sea siempre los hacen como por  hacerlos,  un pedazo como para que digan que se 

hizo algo y el resto de dinero se desaparece Si me entiendes, entonces eso es lo que pasa en la 

gran mayoría de situaciones de skateparks es algo muy pequeño  lo que dijo mi compañero, hay 

muchos skaters para esos pocos espacios  y deberían haber muchos más 

Investigador I (Paola):queremos en este momento saber  puede sonar muy lógica pero 

Queremos saber ¿qué es el skate para cada uno de ustedes? 

Participante   N 1 (Felipe): Uy Pues básicamente el skate se convierte como una pasión 

como un estilo de vida pues que uno no tiende a dejar por ejemplo uno siente que el skate hace 

parte de su vida cuando uno va a hacer algo y lleva su tabla o cuando uno básicamente comparte 

la mayoría del tiempo con su tabla. Además de que se vuelve como algo apasionante porque es 

algo que uno siempre va a vivir pero no siempre va a ser lo mismo entonces siempre va a tener 

una nueva historia que contar y si básicamente es como un gran estilo de vida 

Participante   N 2 (Yostin):para mí el skate es un deporte pero también lo veo como la 

manera de expresarme y también pasar la gran mayoría de mi tiempo libre Si me entiendes y 

también es sí como la pasión  es por ejemplo cambiar de monotonía porque como ya se ha 

mencionado mucha gente práctica más que todo fútbol lo más común no, hay poca  gente que por 

ejemplo quiere sKate y lo intenta,  pero debido a eso que hay mucho fútbol y todo entonces cómo 

que no le damos si me hago entender entonces si yo lo hago como por pasar mi tiempo pasarla 

bien y aprovecharlo al 100% 

Participante   N 3 (Wilmer): bueno el skate para mí es  parte de mi vida debido a que 

pues ya en el momento que pensamos muchas cosas sobre skate y que por nuestra mente pasa el 

pensamiento mas  del skate que es en otras labores pues yo creo que ya es algo que me pertenece 

realmente pues inició como algo que era lo único que quería,  es lo que me ha formado como 

persona y donde estoy y se lo debo al skate  

Participante   N 4 (David): para mí pues  el  skate es todo,  es un desestresante para mí 

es como que como dicen ellos ya hace parte de nuestras vidas. Ya como un estilo de vida y en 

cuanto a las demás personas les guste o no pues al igual no importa porque es nuestro deporte y  
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me parece que es un estilo de vida muy libre  osea no por el momento no han puesto regla no le 

han puesto restricciones si no es lo que uno quiera hacer y pues yo en los buenos y en los malos 

momentos quiero y voy a practicar skate y ya 

Investigador II( Yudy):quisiéramos saber cómo se evidencia o sea en la parte del skate 

en sus vidas como la viven como la experimenta que sienten que expresan, digamos que la 

mayoría de skaters o de los que hemos podido entrevistar hablando Qué es un estilo de vida y 

efectivamente la palabra de ¿Qué es “un estilo de vida” no para todos cada uno piensa  que 

significa en este caso estilo de vid,a como digamos como lo interpretan como lo viven como lo 

pueden hacer ver cómo lo manifiestan? 

Participante   N 1 (Felipe): pues es como esa sensación de felicidad Porque siempre uno 

ver cómo lo comentaba anteriormente  una nueva historia algo loco que contar, es como ese 

cosquilleo que a uno le genera salir a patinar con sus amigos y no saber lo que vaya a suceder 

aunque a veces es doloroso pues es como un dolor satisfactorio porque el dolor como que lo 

mentaliza a lograr lo que uno verdaderamente quiere y pues al sentir ese dolor y que usted lo 

logró yo creo que es la mejor satisfacción que uno puede sentir patinando 

Participante   N 2 (Yostin): puede ser no de ocupar el tiempo que digamos así muchas 

veces perdemos haciendo lo que a uno le gusta, cada vez que uno está osea encima de la tabla 

montando en la tabla es prácticamente decirse que es único, puede hacerse varios trucos pero 

cada vez va demostrando algo mejor Si me entiendes o sea cada vez va uno haciendo mejores 

cosas cosas día a día va aprendiendo a conocer también su tabla y va Aprendiendo a conocerse a 

uno mismo lo que quiera hacer con la tabla Entonces es como una nueva historia encima de una 

tabla 

Participante   N 3 (Wilmer): bueno el skate ¿por que? lo tenemos como estilo de vida 

pues porque son actividades cotidianas que realizamos casi siempre llenas de   sentimientos que 

realmente no se pueden describir con palabras porque esa sensación eso son muy extrañas no 

siempre son las mismas, esa  alegría no siempre es la misma que va a tener mi compañero que 

voy a tener yo, las mismas alegrías no van a pasar o sea si son varias veces no es la misma 

diferente el skate pues sí genera en el momento que hacemos un truco así Simplemente lo veo 

como algo que lo es todo 

Participante   N 4 (David): para mí es un estilo de vida pues porque solamente pues al 

momento de que no estés ocupado digamos yo no tenga nada que hacer uno sale a patinar osea 
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como que los ratos libres así sea cinco minutos que le queda a uno libre del día pues yo lo 

aprovecho para patinar o pues para montar, si diría que es un estilo de vida cada momento que yo 

tengo o segundo que aprovechó en el skate y pues sí o como dice mi compañero la sensación 

después de mucha gente que cuando patina así ve digamos que un muchacho que uno se cayó y 

uno pobrecito no. sino  que al momento de que uno tiene una caída así fuerte como que siente  

esa adrenalina y esa felicidad de que hoy está haciendo tal truco, uy me pegué re duro me volví 

una nada pero bien que me voy a curar y voy a volverlo hacer y hasta que me lo haga, osea yo 

diría que esas son las sensaciones que nosotros como  que experimentamos al momento en que 

estamos patinando osea no  es masoquismo es felicidad Llamar a lo que nosotros hacemos 

 

Investigador I (Paola):bueno en ese caso digamos que entra una pregunta muy 

importante que también hemos rescatado de la opinión que tienen los skater y es que cuando uno  

verlos caer uno dice claro pero ¿cómo puede seguir practicando cuando se pegan tan duro? en su 

estilo de vida en cuanto a experiencia pues ustedes son personas que siente, ese golpe que usted 

recibe contra un suelo y que dejó una marca una cicatriz, con las cosas que ustedes han tenido 

que pasar ¿como pueden ustedes relacionar eso porque muchos dicen que efectivamente eso les 

enseña que si se caen a la vez se levantan porque  es algo que pasa en la vida? 

 

Participante   N 3 (Wilmer): bueno el skate porque lo explicamos así porque es algo que 

nos fortalece mentalmente, físicamente también entonces esto nos forma como persona nos da 

muchos valores en el momento de estas caídas y nosotros queremos salir adelante podemos 

tomarlo en la vida. Pero esto también va en todo lo que nos inculcan porque pues es lo que hace 

que salgamos adelante y ser mejores 

 

Participante   N 4 (David): nosotros relacionamos pues con que no es como que lo 

vuelvo a repetir no es masoquismo es como nos va volviendo como más técnicos en cuanto al 

truco nos va volviendo como a qué sí yo tuve como Qué es terror de acomodar mal la tabla o 

bueno eso Entonces pues a la próxima ya sé Cómo patinar en el truco para que no se vuelva a 

repetir si yo podria Qué es eso qué nos vuelve como más técnicos más nos prepara Yo diría que 

cada caída Pues yo la tomo más como una meta sería por ejemplo si me caigo me pongo esa meta 

de volver a hacer el truco y caer como debe ser Entonces no sería como masoquismo sino más 
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bien como esa fortaleza para realizar bien el truco  

 

Investigador II( Yudy): les da como más fortaleza para realizar bien el truco 

Participante   N 2 (Yostin): Exacto más fortaleza uno se cae y uno dice no me voy a 

proponer a sacar mejor sin caerme obviamente es un reto exactamente, es afrontar un reto Es 

lógico  

 

Participante   N 1 (Felipe):  Pues yo pienso que  es que más que eso, nos ayuda a saber 

cómo es la sociedad en sí ya que uno convive  un aspecto muy diferente al que muchos viven  en 

el skate, puede conocer hasta la persona más mala pero pues es bueno porque le ayuda a uno abrir 

los ojos entender cosas que otros no ven y lastimosamente en la primera vez que lo ven caer 

entonces como que uno ya uy vea por acá no es y uno empieza a probar muchas cosas que a uno 

le van a ayudar a un futuro a crear como esa persona.  

 

Investigador II( Yudy):Bueno chicos en cuanto a eso qué significa la tabla para ustedes 

consideran que es una extensión de su cuerpo que hace parte de ustedes mismos  

 

Participante   N 4 (David): Para mí es mi esposa y no yo sí tengo la oportunidad yo no 

salgo sin ella así  este vuelta nada para mí es mi esposa,  es como una prenda más es como si yo 

no me pusiera zapatos para salir, Yo diría que para mí es eso es algo que me conforma a mí y si 

no la tengo a ella  yo no sería el mismo  

 

Participante   N 2 (Yostin): No si la tabla es como la mitad de uno prácticamente porque 

sin ella uno no podría practicar el skate, sin ella uno no se daría cuenta de lo que es capaz de 

hacer como  ser humano se podría decir, hay cosas que uno dice no yo no puedo hacer eso 

entonces si es como la novia de uno bueno el skate o mi tabla es como el complemento lo que 

conforma un todo 

 

Investigador II (Yudy): osea es más que la esposa es más que la novia, correcto bueno 

Felipe cuéntanos tu  

Participante   N 1 (Felipe): Bueno pues para mí es todo porque yo digo que no hay mejor 
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sensación que uno andar en su tabla y hacer un truco, escuchar ese sonido cuando cae yo creo que 

es el mejor sonido que hay además que  la tabla es todo porque yo he cambiado esaS situaciones 

de una persona mala por andar en mi tabla y compartir con mis amigos Sí porque ella siempre va 

a estar ahí si en las buenas, en las malas, en las caídas, ella no me pelea y me hace feliz se 

conforma con lo que sea sea caro o barato, ella lo acepta es agradecida  

 

Investigador II (Yudy): Existe competencia dentro del Skate 

Participante   N 2 (Yostin): Bueno yo diría como competencia no, si no cómo lo explico 

sería Cómo darse cuenta de que hay personas que no es el mejor pero se deriva como 

competencia sino como Cómo decir osea que una persona se desenvuelve mejor que uno si me 

entiendes de pronto ya lo que hace más tiempo que uno sería eso  

 

Participante   N 4 (David): yo también creo que pues hay unas personas que son más 

técnicas que uno hay unas personas que obviamente disponen de más tiempo para practicar  no es 

que yo patino más que ustedes, no es competir o saber  más que el otro sino que es haberlo 

disfrutar en su momento 

Participante   N 3 (Wilmer): pues como lo dice mi amigo david el skate también es de 

mucho tiempo y dedicación en ocasiones muchas personas nos ponemos de tiempo para realizarlo 

pues no se basa es en quién es el mejor soy yo soy mejor que usted, hay una competencia pero se 

me hace una competencia sana que los dos fomentan El Progreso de una forma diferente o igual 

 

Investigador II( Yudy): digamos que dentro del concepto que ustedes tienen de 

competencia ¿Cómo se evidencia la competencia en el skate?  como la evidencian ustedes  

 

Participante   N 3 (Wilmer): se realizan eventos en skate en los cuales hay una 

premiación eso ya pues parte de una competencia porque tiene que haber un ganador, un segundo 

lugar y un tercero, pero pues esa competencia también va muy ligada con lo que digo de que 

todos tienden como a motivarse no importa si ganas, lo que importa es que te diviertas 

disfrutando día a día  

 

Participante   N 4 (David): yo diría de por si cada vez que hay concurso son 
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competencias, eventos yo de vez en cuando concursó, pero pues no lo hago como por ser mejor o 

por ganarme ese premio realmente a mí no me importa lo material a mí me importa disfrutar y  

demostrar a la gente de que es un deporte y de que nosotros hay gente mala que practica que les 

gusta eso de los vicios, pero también habemos gente sana que sabemos hacer las cosas sin 

necesidad de esas sustancias sino que es como darles a entender que también es un deporte no 

convencional y que es un estilo de vida pienso eso yo 

Investigador I (Paola): digamos que es algo muy valioso y se rescata ese tema que se 

entiende por competencia, como el competir y ganar a rasgos generales obviamente porque 

ustedes tienen una percepción de las cosas que son muy diferentes, uno trata de comprender pero 

en ese caso digamos dentro de la Competencia por lo que ustedes nos están contando también se 

trata de cambiar esa percepción y perspectiva creería también entonces  ¿ Cómo se ve el deporte 

actualmente ? 

Participante   N 4 (David): de que las cosas se pueden hacer bien sin necesidad de el 

consumo de sustancias alucinógenas y pues otras cosas 

Investigador I (Paola): digamos al intentar cambiar esa percepción y con lo que está 

pasando con los Olímpicos Cómo podría eso afectar á la práctica en su esencia lo digo porque 

ustedes nos dicen yo soy digamos la competencia tiene otro sentido entra a los Olímpicos ya 

obviamente habría un reglamento.  

 

Participante   N 4 (David): Yo diría que nos afectaría porque ahí ya es el momento de 

que bueno sí obviamente sería chévere que entrar a los Olímpicos Pues porque ya digamos Cómo 

hay gente que ve los Olímpicos por lo menos yo Considero que a mí me da pereza ver eso porque 

practican los deportes que no me gusta a nosotros digamos los concursos las Pringles Tampa el 

berrix si nosotros somos pendientes de eso pues también sería chévere verlo en los Olímpicos y 

ver como todo el mundo o sea también valora nuestro deporte como que alcanza como a 

disfrutarlo o admirar  

 

Participante   N 1 (Felipe): yo diría que sería bueno pero pues también en parte sería 

como un poco malo porque ahí ellos me darían nuevas reglas y habrían como más no sé si nos 

pondrían normas Entonces pues no sé habría que experimentar si sale en los Olímpicos y ver 

cómo nos va. 
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Participante   N 3 (Wilmer): desde mi punto de vista Pues eso tiene sus pro y sus contra 

debido a Pues muchas cosas hoy en día los skaters que llegan a los Olímpicos pues son escritas 

que han vivido el skate cotidiano o lo de siempre, entonces uno va a ser muy diferente como lo 

van a realizar desde mi concepto el skate se  debería fomentar a los niños por medio de la 

percepción y propiocepción ya que para cuando ellos lleguen a unos Olímpicos y vean el skate 

como un deporte no busquen  ganar, o ser los mejores sino son los mejores Porque pueden ir 

haciéndolo y que les gusta eso. eso es lo que  hace un deporte, que les dé felicidad Porque en 

ocasiones Busca ser el mejor y más que eso mejor estado financiero Entonces eso también influye 

mucho acá muchas personas ven el fútbol con niños como por la forma de salir de pobres porque 

pobres no somos ninguno porque tenemos para vivir muchas cosas pero entonces buscan eso para 

estar mejor monetariamente y pues para mí no es debido en un deporte realmente porque pues el 

dinero llega en cualquier ocasión lo que vivimos sólo se ve en el momento.  

 

Investigador II( Yudy): Es una influencia a nivel tanto familiar como de comunicación 

siempre hacen ver el fútbol como la salida, la única forma que hay que en el momento pues para 

la práctica el skate ustedes deben interactuar con la ciudad no pues para uno podría ser la ciudad 

simplemente como una construcción arquitectónica bueno edificios, calles escaleras sí, pero para 

ustedes qué es la ciudad ustedes que realmente por lo que nos cuentan de lo que hacen que 

piensan que precisamente el espacio como skatepack no se ha habilitado todos no pueden 

practicar ahí porque  la demanda , ustedes dan la posibilidad de practicar en la calle ¿què es  la 

ciudad, como contemplan ustedes como practicantes? 

Participante   N 2 (Yostin):yo diría que la ciudad para todos nosotros es como él día día 

porque ya que no tenemos los suficientes espacios nos vamos así parche ando por la calle 

patinando y vemos unas escaleras unas barandas puede ser de cualquier lado y ahí ya nos 

mentales amos hacer un truco o me gustaría hacer un truco o sea vamos probando así por las 

calles y vemos el espacio flow vemos al pasar hice uno no sí severo montar entonces sería el spot 

de día día  

Participante   N 3 (Wilmer): Pues creo que mi compañeros ya lo dijo todo si no hay 

lugares pues nosotros apreciamos la ciudad es como nuestro spot ahí podemos hacer lo que 

queramos dependiendo de los lugares que encontremos  
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Investigador II( Yudy): digamos que las personas del común consideran que ustedes 

deterioran la ciudad ustedes creen que es verdad o creen que no lo es 

 

Participante   N 4 (David): sí obviamente yo diría que sí nosotros digamos los bordes 

que estén así recién hechos pues nosotros como al no tener como un skatepark, en un espacio al 

cual  así como decía mi compañero yostin hay rodando ir mirando dónde se puede patinar dónde 

se puede hacer un truco unas escaleras, un borde, una baranda sí obviamente nosotros lo podemos 

dañar.pues  nosotros contamos con los skatepark  son en aluminio o metálicos y eso  se estrella el 

concreto  eso se va a estar dañando pero pues porque también nosotros no tenemos nuestro 

espacio  

 

Investigador I (Paola): digamos que ustedes están conscientes que se genera un daño por 

la necesidad de la práctica, ustedes son conscientes que se daña aún así ve en la ciudad el espacio 

el momento del tiempo adecuado para poderlo practicar verdad todos el skate and destroy 

Participante   N 3 (Wilmer): muchas veces hay muchos spot digamos la ciudad que hay 

lugares que queremos montar pero puede que esté dañado por ejemplo raspado en el caso de que 

haya una pista para patines creo que después ha de ser del  idrd, no tiene una baranda o cosas así 

entonces el grupo de skate es lo que hace es recaudar fondos para arreglar ese spot que tenemos 

realmente aquí en el barrio entonces lo que hacemos es que si vemos que está muy dañado y nos 

la pasamos la mayoría del tiempo recaudamos fondos para arreglarlo ya sólo un sitio pues para 

nosotros entonces no solamente veníamos sino que también buscamos una solución  

 

Participante   N 4 (David): pues obviamente eso no es un espacio adecuado para 

nosotros es una pista patinaje no es para skate sino para patines obviamente pues el  patinaje sólo 

se trata de rodar pues hay muchos que practican también el patinaje pero a eso lo llaman roller 

pero pues digamos que acá en la localidad es usted muy pocos y esa pieza la adecuaron para 

niñas y niños que vayan rodando. nosotros tomamos como es espacio pero no está adecuado y en 

el momento ya están deteriorado las placas se van destruyendo pues porque no está adecuado y 

sería bueno que fuera para nosotros porque somos los que mas  usamos eso. 
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Participante   N 1 (Felipe): pues como lo dicen todos la división de espacios que crearon  

una pista para niños, lo que pasó fue que nosotros vimos un espacio adecuado que más o menos 

era para practicar y nos apropiamos, pasó pues las personas de la comunidad tuvieron esa 

sensibilización dijeron que pues eso espacio skater ya pues entonces tonces en ocasiones no nos 

molesta  pero pues a veces tenemos el apoyo para arreglarlo ya debido a hacer el ollie los 

impactos que de ficción puesto eso deterioro las placas o las baldosas que tienen esa pista 

entonces tienen ese pensamiento de que bueno es de skaters y la policía también pues si ellos alla 

y nosotros acá pero nunca dice como que venga porque no hacemos algo para arreglar para que 

arreglen,   buscan es un bien propio  

Investigador I (Paola):es decir se ve el problema pero se quiere quedar en eso  

Participante   N 3 (Wilmer): es mejor dejar un problema pequeño que ampliar  

Investigador II( Yudy):creo que también es complicado llegar a un acuerdo con 

diferentes tipos de práctica además que pues sería bueno, no porque sería algo en común ya que 

todos utilizan es espacio pero es un poco complicado 

Participante   N 3 (Wilmer): y es que ese acuerdo sería bueno porque pues nadie sabe 

qué tal mañana el hijo de mi vecina sea skater qué tal su papá haya sido skater muchas ocasiones 

entonces todos podemos llegar a un espacio donde podemos utilizar   en un lugar bien, que sea 

sólo para nosotros es muy bueno ya que las personas que lleguen tomen este deporte y vean que 

ya hay un espacio adecuado en el cual pueden aprender y pues fomentar esto.  

 

Investigador II( Yudy): bueno sé que ustedes ya habían comentado sobre esto pero es 

necesario hacerles esta pregunta importante ¿ Cuál es la importancia de la ciudad para el skate 

osea es diferente decir el skate y la ciudad a decir la importancia que debe tener la ciudad para el  

skate ? 

Participante   N 3 (Wilmer): Pues si no hay ciudad si no hay spot no hay es que entonces 

pues lo es todo también y para la sociedad también lo es todo, si no hay ciudad no va a haber una 

comunicación aunque también puede servir como los sitios Rurales que hay algo muy bueno 

porque lo que no se da tanto en la tecnología pues la calidad de vida es muy diferente pero en una 

sociedad monetaria de globalismo pues la ciudad lo es todo 

 

Investigador II( Yudy):hacia la parte rural ustedes creen que también podrían obtener 

Comentado [667]: 1M Dimensión: (S-E, S-RO) 

Comentado [668]: 1M Dimension: (S-E,S-RO) 

Comentado [669]: 1M Dimensión: (S-E, S-RO) 



335 

 

ese espacio para practicar, más pensado en los Skater es mantener ese espacio libre de todo  osea 

de carros, de peligro  

Investigador I (Paola): Entonces como ustedes nos dicen en el momento no es posible 

que se dé la práctica el skate sin la ciudad por todos los espacios que se les brinda no y digamos 

la dimensión que tiene la misma ciudad en cuanto a estructura que para ustedes tiene otra 

percepción ya pues en este caso vamos a empezar a hacer otras o otro tipo de preguntas, teniendo 

en cuenta pues el conocimiento de la práctica en cuanto al espacio que ustedes lo hacen ya 

queremos saber un poco más de cómo es ese proceso de enseñanza y aprendizaje entendido que 

cada uno tiene un tipo de aprendizaje diferente, lo adquiere de esa manera entonces pues nos 

gustaría saber cómo enseña hoy en día como la aprendieron y Cómo se enseña el skate? 

 

Participante   N 4 (David): Yo diría que cuando yo aprendí y cuando están aprendiendo 

los muchachos yo creo que es igual no es nada cómo que venga me va a enseñar a patinar no si 

no uno mismo yo por lo menos aprendí viendo fue Cómo cómo uno se sostenía sobre la tabla yo 

creo que ahorita también es lo mismo los chicos ahora aprenden igual entonces uno aprende sólo 

no tiene necesidad de un maestro o tener a alguien para que le enseñes y no sólo si no aprendí de 

esa manera 

 

Participante   N 3 (Wilmer): bueno la primera parte la enseñanza es el empirismo Qué es 

donde evidenciamos todo lo del deporte para de este modo llegar a enseñar, pero pues acá en 

Colombia esta enseñanza es muy empírica muchos profesores no tienen como dice conocimiento 

en el cual deben aplicar un proceso adecuado a un niño. El Progreso en casi todos los deportes es 

muy evidente desde la parte de iniciación lo más básico y así importante tener personas 

capacitadas en el área, porque pueden aplicar un plan de entrenamiento en el área y saber qué es 

lo que más fomenta ese desarrollo psicológico y su desarrollo motriz porque no todos tienen el 

mismo desarrollo en la práctica, muchos niños no tienen la misma motricidad entonces va a ser 

más complejo aprender un truco que para otros, entonces eso ya viene enfocado mucho antes del 

deporte  

Participante   N 2 (Yostin):en mi caso  lo aprendí observando yo no me paré a decir si 

me van a enseñar o cómo se hace sino que yo mismo simplemente observaba como ellos movían 

los pies encima de la tabla entonces yo dije como venga y hago lo mismo me saldrá me di cuenta 
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de primeras  salió pero yo me propuse la meta de hacer lo mismo hasta que saliera Algo similar, 

Entonces yo digo que eso es proponérselo más que todo y no es de aprender eso es como de 

demostrarse a uno mismo que puede hacer lo diría yo  

 

Participante   N 1 (Felipe): pues yo personalmente cuando aprendí pues no tenía mucho 

conocimiento así de lugares de reunión para practicar y entonces como un tiempo donde montó 

solo hasta que a  uno le digan que monta va entonces empezaba a convivir con ese personaje y de 

pronto ya había más de uno que  convive en otro espacio, entonces uno aprende de la imitación 

cómo hacen los niños y así poco a poco pues uno aumentando el nivel por decirlo así además uno 

a través de esto tiene conexión con otras personas, yo personalmente a través de videos ahí  

aprendí  nuevas cosas además que servían como tips inclusive a veces al practicar hay gente que 

al hacer trucos aconseja. Es como un aprendizaje mutuo nos enseñamos poniendo de su parte 

obviamente  

Investigador I(Paola): Es un aprendizaje colectivo y también autónomo ustedes pueden 

digamos que indicarle a otro pero la persona misma se encarga de aprender a lograrlo  

 

Participante   N 3 (Wilmer): pues en la práctica el skate como lo vemos no sabemos si 

aplicamos estilo de enseñanza pero se aplica mediante la imitación oh pues no sería tan mando 

directo porque no estamos explicando u ordenando lo que deben hacer entonces es algo que 

aplicamos en el descubrimiento,  hacer lo que vivimos y lo que esta estructura hoy pues también 

porque digo que debe haber una fomentación en cuanto a formación de niños es que realmente no 

hay una técnica estructurada o adecuada para realizar un gesto, todos podemos aprender un truco 

pero no estás técnicas son muy diferentes nosotros no vamos en estilos de personas más 

avanzadas entonces optamos por hacer cosas muy similares pero sí debe haber una estructura en 

la cual sea mejor a como lo estamos realizando 

 

Investigador I (Paola): ¿Pueden describirnos  cómo fue  ese   proceso  de aprendizaje  de 

los movimientos ? 

Participante   N 4 (David):  Pues   es  empíricamente  osea  no  fue   como, pues  yo  

creo  que  fue  viendo  a  los   demas  , videos,   algunos  miraban  tutoriales , pero  fue  más   

viendo  a  otra   persona , uno imitaba , fue  mas   de  imitación  y empíricamente  pienso  yo  que   
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ese   fue   el proceso  de   aprendizaje  para  los  trucos   

Participante   N 3 (Wilmer): Pues   el  aprendizaje  como siempre   es  de  lo más  básico  

a   lo más   elevado , escalando  peldaños   si  vamos  aprendiendo  un truco pues  vamos  

buscando  algo  mucho más   avanzado, pues  lo  principal  sería  hacer  un Ollie  y hay  ya  

tenemos  las   bases  para  empezar  realizar otros trucos, realmente   deberíamos  empezar  a  

manejar  las   dos  lateralidades  como es  lateral  derecho  e  izquierdo  para asi  tener  buenas  

bases  y que  nuestra  progresión  sea  mucho  mejor, además   se   aprende   a   caer ,prevenir  

lesiones   y pues  la   frustración es  más   dada    cuando  nos  lesionamos  por  que  no  es   al  

dolor   físicamente,   si no  más  a  cuando  no  podemos   realizar  alguno  

Participante   N 2 (Yostin): Yo diría   que   frustración no  es  yo  lo veo  más  como  

proponerse  una  meta , entonces   no  sería  una   frustración 

Investigador I (Paola): Bueno  aparte   de  las  técnicas   del  skate como  tal ¿ Qué  otras   

cosas     aprenden  en  el  skate  pues   aparte  que   el  Ollie o  trucos   y demas   que  mas   les   

ha   aportado  el  skate? 

Participante   N 1 (Felipe): Pues   a   conocer   cosas   que   a veces  oculta  la   sociedad, 

conocimiento  sobre   sustancias   psicoactivas a   ser   fuerte,  a   vivir   con  eso,  que   es   eso, 

que  consecuencias  trae     ademas  pues   a  uno  le   da  la   locura  experimenta  lugares   que 

uno  ni  conocía,  se mide a riesgos  con los  amigos , uno aprende   a   ser  mas  social  a   

establecer   buenas   comunicaciones  y amistades   

 Participante   N 4 (David):  Yo diría   que  uno  conoce  otros   sitios  que  pues   antes   

del  skate   uno  no   sabía que   estaban  ahí , uno aprende  muchas  cosas, uno aprende   

equilibrio  aprende   a   ser   mucho  más  técnico, eh  digamos  al momento  de   saltar  escaleras , 

pues  uno  no sabía   que   era   capaz   de  hacer   eso  y evadir   las   sustancias   psicoactivas   

Investigador I (Paola): Bueno  aparte   de  lo  mecánico de  los  movimientos   en  si  de  

lo  que   requiere   el  skate , personalmente  digamos  ese   aporte   a   ser  persona   cuál  ha   

sido, digamos los  valores  de  ser  una  persona  más  sociable    

Participante   N 4 (David): Nos   ayuda   a  ser  mas  sociables  asi  no conozca   a  la  

persona   si practica   el  mismo  deporte   yo  la   saludo, nos   enseña   mucho  valor , a   respetar    

la  otra  persona  si, nos   enseña  muchas  cosas  

Participante   N 1 (Felipe):  Nos   enseña  valores   que uno  va  inculcando  a  través   de  

la  vida,  nos   enseña   a   ser  mas   solidarios mas   respetuosos , algunos  valores   que  no  nos   
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aportan en  casa o que  no lo  vemos   de   esa  manera  pero  pues  con  el  tiempo  uno  va   

tomando  en  forma , ademas  que   que  lo  hace   crecer   a  uno  con  fortaleza  con ese  valor  de   

tomar  decisiones  de  no  represar  miedos , es  una  experiencia  diaria  que  nos  ayuda  a   

crecer   como  personas   

Investigador I (Paola):  Ustedes   tienen  alguna  intención cuando  tiene   un 

comportamiento   o la   acción del movimiento  por   ejemplo de   reconocimiento, de  llamar la   

atención, existe  alguna   intención , o simplemente  lo  hacen por  que   es  la  esencia   

Participante   N 2 (Yostin):  Prácticamente  la  mayor  parte  de  tiempo  lo  hacemos   es  

por   demostrarnos  a cada  uno de  nosotros   de lo que podamos   hacer  desde  un  truco  

mínimo  a   uno  más   difícil  

 

Participante   N 3 (Wilmer): Pues  no es   por   reconocimiento es más   buscar  un  

apoyo, pues   desde  mi  punto  de   vista  lo  veo  más   recreativo  como más   algo  mio, mas  

vivencias , pues   desde  mi  parte  no  busco  reconocimiento   que  me  vean  como  el  mejor, si 

no hacer lo que nos   gusta  

Investigador I (Paola): Alguno  quisiera   contarnos  una   anécdota relacionado  con  

respecto  a   la  pregunta  

Todos: Ninguno  comenta  o narra anécdotas  

Investigador I (Paola):   Ustedes ¿Utilizan  algún tipo de   apoyo audiovisual, 

tecnológico, cursos, charlas para apoyar   el  aprendizaje?  

 

Participante   N 4 (David):  Si  nosotros  vemos   videos   de   gente   de  otro  país , 

como les   digo  nosotros   vemos   concursos el  Tampa, berris, el  Streetlight , no solamente  

vemos  como  los   trucos , tambien vemos   como  la persona  los   ejecuta , como  se   acomodan 

los  pies, como  gira  el  cuerpo, como van los  hombros, como es  la  posición  de  las   rodillas , 

nosotros  miramos    todo no  como el  truco  que   la  gente  ve  de   que   ay  que  truco  tan  boo  

o  tan fácil , usamos  tutoriales   que  llaman    

 

Participante   N 3 (Wilmer):  Me  repites  la   pregunta 

Investigador   II (Yudy): Ustedes ¿Utilizan  algún tipo de   apoyo audiovisual, 

tecnológico, cursos, charlas para apoyar   el  aprendizaje? 
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Participante   N 3 (Wilmer): Pues   realmente  como  charlas  no , hay  cursos  de   skate  

pero  son  muy  inicial, de  muy  iniciación  de   skate  y pues  las  personas   que   ya   están  

avanzadas   no  lo  realizan, entonces  la  única   forma   como  lo  dice   David   es  videos, algo  

muy  audiovisual  con lo  cual  queremos   fomentar  lo  que   queremos   

Participante   N 1 (Felipe):  Pues  básicamente  nos  basamos  en  videos  por  que  no  

hay  como  una   escuela, com  un centro  donde  le   expliquen, pues  han  habido  cursos, incluso  

acá,   pero  son muy básicos,  entonces  no  fomenta  tanto  como  la  satisfacción  que  uno  

quiere,entonces  ya  le  toca   a   uno basarse   en  videos  y apropiar   esas   técnicas aplicándolas      

Participante   N 2 (Yostin): Otras  veces   no  necesariamente   viendo  videos  o cosas  

asi,  si no  experimentando  uno mismo  como  basandose   en  algo  en  un truco, entonces   seria 

o es  mas   que   todo  probar, experimentar    

 

  

Investigador   II (Yudy):  Hoy en dia   hay personas   que  pueden enseñar   el  skate   si, 

a  nivel  ya  más   educativo  o a  nivel  formativo  ¿Quién  puede   enseñar   skate ? y ¿ Cuales   

son  las   características   que   debe  tener? 

 

Participante   N 4 (David):  Pues   desde  mi  punto  de   vista   no,  como  les   digo  el  

skate   no es  de   enseñar, no es  de   dar   clases , el  skate   no es   de  tener   un  profesor  es   de  

experimentar  uno  mismo , asi  sea   desde   uno como  caerse hasta   cómo  practicar   tal  truco, 

osea  para  mi  no me   serviria   tener  un  profesor  o alguien  que  me  enseñe   si  no  solamente  

experimentandolo, el  skate   es   de   ser  muy técnico  no es   que   otro me   enseñe, eso no  

sirve , es   de  practicar  y  experimentar  en carne  propia. 

No estoy  de    acuerdo  con  que   alguien  enseñe porque   si  uno  esta  echo  para   eso a  

uno  mismo  le  va   fluyendo  todo  a  uno  solito las   cosas   se  le  van  dando  desde   tener   el  

equilibrio en la   tabla   que   es  lo  mas   básico,si uno  no sabe   ni siquiera  como  montar   ya  

para   el  siguiente  peldaño es  difícil  hacerlo  

 

Participante   N 3 (Wilmer):  Bueno  el  skate  para  mi  si  se   debe   enseñar  pero  muy  

inicial, por  que  los   niños   tiene  una   vivencia  muy  diferente  a  la   de  un  adulto , el  

entorno  y  aprendizaje   es   distinto, niños   que   a   duras  penas   caminan que   están  
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aprendiendo  a   soltar  su  motricidad  es   diferente, pues  ya  esa   iniciación  es   darle  unas  

bases   a  ellos     para   que  mas   adelante   descubran  y  puedan  aprender  muchas   cosas  por 

su cuenta , por   que   es   que  un  adulto  o  joven  de   16  años  ya   tiene  muchos  ejercicios  

multiarticulares  en  el  que   su  motricidad   fina  y  gruesa  es  más   avanzada  que   la   de  un  

niño , en un  niño se   fomenta por   que  se  puede  trabajar  lateralidad , como aprender  a  rodar  

que   es  lo principal  que  debe  aprender  un niño, como lo hacen  nuestros  padres  por  ejemplo  

cuando uno aprende   a  montar  bici ,  en  la  mayoría   de   estudios   nos   dan unas   bases   nos   

fundamentan  bien  para   de   esa  forma seguir   adelante. Hay que   buscar una  comodidad   

 

Participante   N 1 (Felipe): Pues   en  parte  si  y  no, a  mi  no  me  gustaría que   

enseñaran  por   que   se   vuelve más   estructurado y se   supone   que   es  algo  de  libertinaje  

entonces  estructuraría  más  como  el skate   y  lo volveria  mas   estricto  y pues  por  otra  parte   

estoy  de  acuerdo  con mi  compañero  Wilmer por   que   serian bases  y  fomenta   más   el  

desarrollo    para el  niño que  lo esté  practicando asi  se  le   facilita mas   

 

Participante   N 2 (Yostin): Yo diría   que   un  profesor  no enseña   si no aporta, brinda   

aportes   a  uno, uno ordena para   lograrlo , por  que   hasta  los  mismos   profesores  no saben  

cosas   

Investigador   II (Yudy): Es Mediador    

Investigador I (Paola): Pero  sin  embargo  cuáles   serían  esas   características  que   

debería  tener la   persona  que   enseña skate, que   sea  practicante   y enseñe, además   de  sus   

experiencias. 

Participante   N 3 (Wilmer): Principalmente   por   ser   talentoso  o  saber  montar para   

que   enseñes   de  la   forma   adecuada,  es   diferente   ser deportista  y  educador   físico  debido  

a   que   transmitir   ese   conocimiento  que  tenemos   debe   aprenderse  o aportarse   bien , un 

deportista   si  realmente  no  tiene  el  conocimiento de   cómo  es  el  skate,  mas   no de  

biomecánica , estilos   de   enseñanza  entonces   va   a  ser   algo  empírico  a  lo  que    puede   

que   sea  bueno  por   que  la   técnica   es   buena , puede   que   sea  mala porque  la   técnica   

de   el  es mala el lo  va  a   enseñar   de   la  forma  en que  lo  aprendió, entonces  tenemos  que   

buscar  que   esas   bases   sean  las   adecuadas  para que   ellos   puedan  seguir   adelante, el  

skate   es   algo  de  libertinaje pero pues  lo que  les   digo un niño de  6 años  con un joven  de 
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15 años no va a tener   el  mismo  ambiente  e   interacción  social, cognitiva   por   que  son  

niños, los  niños   deben  estar  con niños  su  proceso  va   a  ser   diferente.   

El  conocimiento  se   arraiga   con  la   práctica, si  no  practicamos   no podemos   saber   

si  ese   conocimiento  es   verdad  o es   falso  tenemos   que  tener   conocimiento para   saber   

transmitir   cosas  buenas  a  los  niños   o  a  las  personas   

 

 

Investigador   II (Yudy): Cuando  ustedes   se   reúnen en  grupo  con  su  amigos, ¿ Hay  

algún  líder   en  el  grupo que  los   reúna y les   enseñe?  

 

Participante   N 3 (Wilmer): Pues   lider   en  si, no hay  líder, mas   que  todo  que nos   

enseñen lo que  les   digo ya   son personas   que   tiene   experiencia  y tiene  mejores trucos, 

pues  uno les   pregunta   - venga  como  puedo  realizar  ese   truco, y el  me   dirá   de   tal  

forma, como  él  lo  aprendió , entonces   dice  primero  intente   este  pateo, despues  intentelo 

rodando, después  de   que  lo  tenga bien intente bajando una   escalera y asi  es   el  proceso, 

pero  que   realmente   uno  llegue   a  una   clase  no, pus   todos   tenemos   un  nivel  diferente   

en  el  skate.  

Participante   N 1 (Felipe): Pues   si  básicamente  no  va   haber  un líder , uno va  en  

grupo es  para  motivarse  si,  o como  para  uno  tener   esa   compañía  no aburrirse   solo, mas   

que   todo  es  para  parchar   todos   y tener  un  ambiente   chevere  para practicar    

 

Participante   N 4 (David): Es que  en  parte   eso  es  lo  que  nos   gusta   del  skate  

pues   que no  hay  nadie  que nos  está  mandando, es  un  estilo de   vida,  es  libre osea  no hay  

nadie  que nos  fiscalice   eso  ni nada  

 

Investigador   II (Yudy): Bueno  chicos  retomando ¿Qué conocimientos tienen quienes 

enseñan skate? 

 

Participante   N 1 (Felipe): Pues   básicamente  tiene   que  contar  con la  experiencia  

en  el  skate , para  así  brindar un aprendizaje  pleno   

 

Comentado [695]: 1M Dimensión: (S-RO) 

Comentado [696]: 1M Dimensión: (S-RO) 

Comentado [697]: 1M Dimensión: (S-RO) 



342 

 

Participante   N 2 (Yostin): No se 

Participante   N 3 (Wilmer): Pues   alguien  que   enseñe   skate  debe  tener  

conocimientos  pedagógicos  y pues  empíricos   que  es la   vivencia   del skate   

Investigador I (Paola): Ustedes   en  que  momento consideran  que  un  que  alguien  

puede pasar  de  ser  practicante  a  ser  profesor  y enseñar   a  alguien mas   

Participante   N 4 (David): Pues  yo diría   que   en  el  momento  de  que  la  persona  se  

desempeñe  en cualquier  obstaculo  diciendose calle, boul, circuito largo , que  sepa  andar   en 

los  dos   sentidos   digo yo , que  ya   domine  las   técnicas, que  maneje   suich  y  natural  

izquierdo  y  derecho     

Participante   N 3 (Wilmer):  En  el  momento  que  esa  persona  haya   afianzado  ese   

conocimiento  y la  práctica   del  skate como  deporte  y pues   que  se   esté  actualizando  por   

que   el deporte  y  físicamente   cada   vez  se   esta   actualizando   cada  año  porque   estudios   

científicos   estudian  los  movimientos   determinando  que   tal  movimiento  es   malo  por  el  

rango  de  movimiento  articular  y  por  muchas   cosas   en las   capacidades   

 

Investigador   II (Yudy): ¿Cuales  son  los  momentos  para enseñar  y  aprender   en  el  

skate ? 

Participante   N 3 (Wilmer): Principalmente  para  empezar  con  el  skate , yo  diria   

que   seria  la   iniciación  deportiva   que  seria  mas  o menos  de    3 a  5   años   en el  cual 

podemos  ir  trabajando las   capacidades  físicas y  coordinativas   y  de   este  modo pues    ya   

teniendo unas  bases  va   prendiendo por   descubrimiento  guiado  

 

Participante   N 1 (Felipe):  creeria   que   el  momento  mas   adecuado seria para  niños  

de  o la  persona  que   sienta   ese   deseo por   aprender  algo  nuevo  como  este   deporte  

además  de   ello en  cualquier   edad  se  puede  aprender  y más   que  todo pues…  

 

Participante   N 2 (Yostin): Yo diría   que  el  momento  indicado  sería  en el momento  

que  uno  diga   que  lo  quiere  hacer que   se  siente  con  las  ganas  de  hacerlo    

 

Investigador   II (Yudy): Hay algunas  categorías, jerarquías o  algo semejante ¿Por que?    
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Participante   N 1 (Felipe): Usualmente  cuando hay concursos es  cuando  se  utiliza   

ese  término de  rangos    como  novatos, abierta y  está media. 

 

Investigador I (Paola): Está por   Edades 

 

Todos: No por  experiencia   

 

Participante   N 3 (Wilmer): Pues  iba   decir lo mismo, que  es  por  experiencia y todos   

no tienen  el  mismo  aprendizaje  entonces   no podemos  meter   en la  misma   categoría  si  su 

aprendizaje   es   diferente muy básico al de   alguien ya   experimentado, entonces  no  sería  

viable  , pues  por   que  pueden  tener  la  misma   edad  pero no  el mismo nivel de   skate   

entonces   debe  ser   netamente  por  el nivel que   está 

   

Participante   N 3 (Wilmer): Categorizan  tambien  segun la   modalidad  skate,boul y 

tambien  es   segun el aprendizaje  de   cada  persona  y el  nivel  que  tengan, al igual este  

proceso  de  concurso es  muy  libre  osea  no tiene una línea  o  truco  pensado  si no lo que  va   

surgiendo   

 

Participante   N 1 (Felipe): Además  pues   que   hay  varios   que   tienen diferentes   

gustos, a  unos  les  puede  gustar  hacer   trucos  otros   son más   dedicados al cajón  o  a  las  

barandas    entonces   como  el  aprovechamiento del  espacio  que  les   brinden 

 

Investigador   II (Yudy): El  tiempo  para  aprender  está  limitado exclusiva o 

únicamente a  las  prácticas  grupales o es  posible  aprender  fuera del  encuentro  con los   

demás? ¿Como  y  donde?  

 

Participante   N 2 (Yostin):Pues   se  puede  hacer   tanto  grupal  como  individualmente  

y en  tiempo  se  practica    cuando uno  quiera y pues   cuando  tenga   tiempo  libre  si , no  hay 

un  tiempo  específico  siempre   que   se  pueda  hacer   se  hace    

 

Participante   N 1 (Felipe):  Además   de  lo  que  mi  compañero  Wilmer   dice  el skate  

Comentado [704]: 1M Dimensión: (S-RO) 

Comentado [705]: 1M Dimensión: (S-RO) 

Comentado [706]: 1M Dimensión:(S-RO) 

Comentado [707]: 1M Dimensión: (S-RO, S-T) 



344 

 

es   individual  así  este  uno  en  grupo  , por   que   cada  uno  se concentra   en  aprender  lo  que   

quiere  si  , además  pues  de  que  la  idea   es  ensayar  por  uno  mismo, estar  dispuesto  a  

practicar   harto  tiempo  pues   a  medida   que pasa   el  tiempo  se   limita, ya  no se   cuenta  

con  el  mismo  tiempo que  cuando  estaba  en el colegio  por  las  responsabilidades  si, entonces  

es  un  deporte   que  consiste  de  decirle   harto  tiempo  

 

 

Investigador I (Paola): ¿Ustedes  tienen estipulado  en  qué momento,  se   reúnen ,hay 

una agenda   de  eventos ? 

 

Participante   N 4 (David):  Pues  nosotros  comunicamos   hoy  se  va  a  patinar  en  tal  

lado  entonces  ¿quien va ? y pues   a  medida  que van  pasando  nosotros  nos  vamos  enterando  

que  dia  hay  evento y alla nos  reunimos  todos   

 

Investigador I (Paola): Por   que  medio  se   enteran  

 

 

Participante   N 4 (David): Mas   que  todo  aquí en  el  skateshop  o por   facebook 

también hacen las   convocatorias   

 

Investigador I (Paola): Entre   ustedes  manejan  un  tipo  de   Agendas   o  es   solo  via   

WhatsApp 

 

Todos: WhatsApp 

 

Participante   N 4 (David): Nosotros   tenemos  un grupo  y  uno alguien patina  y  

responden  si  yo   

 

Participante   N 1 (Felipe): Además   que  son como  planes  del momento,  surge   que   

estamos  aburridos  y  buenos  vamos  al centro  a  patinar   

 

Comentado [708]: 1M Dimensión: (S-RCM) 

Comentado [709]: 1M Dimensión: (S-T) 

Comentado [710]: 1M Dimensión: (S-RO) 

Comentado [711]: 1M Dimensión: (S-RO) 



345 

 

Participante   N 4 (David): Por   que   si  se   tuviera   en la  agenda  no sería  lo  mismo  

sería   algo  como programado  y seria  como  perder  la   esencia del skate,  que  es  cuando uno  

quiere   

 

Investigador I (Paola): ¿Que debe   saber la   gente  sobre  la   realidad   del  skate ? 

 

Participante   N 4 (David): Pues  deben  saber   creo  que  es  un deporte  y  que  no es   

algo  fácil  que  ellos  ven si no que   deben darse   de  cuenta   pues   que  en  todos los aspectos    

el  skate   no se  trata solo de hacer  males   y  ruido  como  la  gente  lo dice, si no que  también 

se  trata   de  un  deporte  y  que  es   un estilo  de   vida  y  que  son  gustos  de  otras   personas,  

no todo debe  ser   los  mismos   deportes si no algo diferente   creo  yo  

 

Participante   N 1 (Felipe): Pues   que   básicamente   el skate   es  un  deporte  común y 

corriente   que  no  cuenta  con los  suficientes  espacios  como  se  los  brindan  a  los  de   

Básquetbol, futbol , es  un  deporte   que   tiene   riesgos  como todos, pero  que   lastimosamente  

siempre  va   a  ver  gente  que  tiene  un aspecto malo y tristemente  la   sociedad  tiende   a   

generalizar, entonces   que  por   que  uno  fumo  o se   agarró con  la  policía , entonces  van  a   

decir  no  es   que   todos   se   agarraron  o todos  fuman , entonces   es  una   concepción mala   

qe   tiene  de  los  skaters y pues  algo  con  lo que  debería  tener   cuidado  la   sociedad   es   que   

también  es  un  deporte y  que  no  hay  que  juzgar  así por  que  si.  Pues  como  digo 

lastimosamente  por  uno solo  que  haga   un mal  acto   la  gente empieza  a   decir   que   son 

todos      

 

Investigador I (Paola): Es decir  tendrían  que   dejar  de   verla   como práctica   mala  y  

mas  como  un deporte   

 

Investigador   II (Yudy):Conocerlo  más          

 

Participante   N 3 (Wilmer): Bueno  eh pues  para  mi  las  personas   deberían ver   el  

lado positivos  del skate, pues  porque   skate  la   verdad  ha   salvado muchas  vidas , en  cuanto  

a  personas  con vulnerabilidad  pues  ya   que   son personas   que  tiene  un factor  más   hacia   
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robar, la cárcel, la  muerte entonces   todo  eso  al centrarse   en  el  deporte, en buscar  algo que 

haga parte de   su  vida  mejor  y como  también nosotros   mediante   este  deporte  conozcamos  

lo bueno y lo  malo  y de  ese   modo  saber   que  pueden hacer  y  que  no  y ya  pues  lo  de  las   

sustancias  va  muy  aparte  de  cada   quien eso  ya  es  personal, si  quieres   fumas   si no  

quieres  no  fumas , es  independiente   del  deporte   

 

Investigador   II (Yudy): ¿Que no  pertenece   a  la  práctica   del  skate?  

 

Todos: Los  vicios, la  grosería, el vandalismo, los   conflictos , agentes  negativos  

 

Investigador I (Paola):Cuales   son los agentes negativos   

 

Participante   N 3 (Wilmer): El consumo  de   drogas, el  choque   entre   diferentes   

agentes, personas   que   se  meten  al  deporte   para   expender  droga, robar, los  faras que  usan  

el  skate, los  faranduleros  que  usan  el  skate  para   levantar  mujeres  y darselas   que   son mas   

pero son  faras.  

 

Investigador I (Paola): Uno a veces  identifica  al  skate  por   su  forma  de  vestirse  

pero la  música   el  graffiti es  parte  de  la  práctica  

 

Participante   N 4 (David): No eso  es   aparte, entonces   que  porque  usted   es skate y 

tiene   que  escuchar   tal música   y se   tiene   que   vestir   de  tal  manera , yo  creo  que   eso  es  

ya  lo  que  la   gente   quiere  y  que los que practican  skate   quieran  ser  , eso no  tiene   nada   

que  ver, desde  que practique skate   sigue   siendo  un  skater   

 

Participante   N 1 (Felipe):  Si pues   además  hay  muchos   skater   que   tienden  a   

patinar  y pues   como es  un deporte  urbano  se   tienden a  unir  varias   cosas como  el  grafitti, 

escuchar hip hop eh, vestir  ancho  y   son  modalidades   que   se  han  venido  adjuntando  al  

skate  pero pues  no  todos  lo  hacen  
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Participante   N 3 (Wilmer): Pues   es   que   esa  pregunta  va  muy  arraigada   a  la  

cultura  de  la  persona, como  el hip  hop  es  una   cultura  que   lleva rap, grafitti, break dance , 

entonces  la  persona  se  guía   ya  por  lo  que   quiere  y pues  si  es   skater,  no se  le  puede   

decir  no  no escuche, en el  inicio  se  vestían  todos   de  ancho , ahorita  visten más  entubado 

más   ajustada  la   ropa   y  pues  va   cambiando  todo con el tiempo, pero un  prototipo de   

skate  no lo hay  

 

Investigador   II (Yudy): Ok osea  tambien  es  como  la  comodidad  de   ustedes        

 

Participante   N 4 (David): si, pues   si  la  persona   se   siente   como  con un pantalón  

ajustado  pues  normal, si  se  siente  cómoda  con  un pantalón semi ajustado  o  ancho  eso no  

tiene  que  ver    si es  skate  o  no , eso no lo diferencia  

 

Investigador   II (Yudy): ¿ Las  drogas son inherentes   a  la  práctica   del  skate?  

 

Participante   N 4 (David): No no tiene  nada   que   ver  eso  ya son los  gustos  o las  

mañas   que  tenga  la  persona  , es más   eso no  hace   falta , es   como  otro  factor  que  no  

tiene   que   estar  en  el  skate  osea me  parece   que   eso  va  muy  aparte  las   drogas  y  en  fin  

va  muy  aparte   de  la  práctica   del  skate , no deben  catalogar  que   si  es   skate   es   

drogadicto  eso no  va   de  la  mano , son gustos demasiado diferentes    

 

Participante   N 1 (Felipe): Además  como  dice  mi  compañero muchas  personas  lo  

hacen por   el  simple   gusto  de  que  les   gusta   supuestamente   relajarse  o por   que  los   

entona  mas , por   que  los  motiva  mas  hacer   sus  trucos  o no sentir   el  dolor   al  caer  pero 

pues   eso no  tiene   nada   que   ver, la  idea   es   disfrutar del  deporte  y sin  droga  ni  nada  

sanamente   

 

Investigador I (Paola):  Ustedes ¿ como  le   dan el  control  o como  regulan el  

consumo  de   sustancias  psicoactivas durante  la  práctica?   

 

Participante   N 2 (Yostin): Pues   en  ese  momento  que   este   alguien  parchando  o  
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fumando no  lo  discriminamos y  es  por  que  lo  quiere   hacer   al  igual  tampoco nos   afecta  

mucho     

 

Participante   N 4 (David): como  hay  gente   que  no  le  gustan  las  drogas  le  gusta   

practicar  el deporte  con  sus cinco  sentidos, hay gente    que  le  gusta  estar  asi  drogado para   

patinar  eso ya   es   de  la  persona  y pues  tampoco se  van  a  discriminar  por que sigue   

siendo  skate  ya   es   aparte,  nosotros   tratamos   de  no  frecuentar  con  esa  persona     

drogadicta  pues  porque   dañaría   nuestra  imagen  

 

Investigador I (Paola): No la   rechazan  en  la  práctica  pero la   evaden  

 

Participante   N 4 (David): Obvio  daña  la  imagen  del  skate  y de  nosotros   como 

persona  

 

Investigador I (Paola):  Queremos  hacerles  una  pregunta, teniendo  en cuenta   pues   

el  manejo  de  la  información  que  ustedes  nos  brindan y cuidando  de  ella, nos  gustaria   

saber   si  en  todo  el  tiempo  que  ustedes  llevan  practicando han tenido  la   experiencia de  

consumir  o  han  tenido ese   acercamiento a  la  al droga, cada   uno  es  libre   de   responder no 

es  obligatorio.  

 

Participante   N 1 (Felipe): Pues  la  verdad  yo  nunca  he  consumido ninguna   

sustancia   psicoactiva, cigarrillos  ni  nada, la   verdad  no  me  llama  la  atención porque  ya  es  

un  tema  muy  personal , pero  con  el  ambiente  cotidiano  con  el  que  uno  vive  ya   se 

aprende   a   convivir  con  eso  y hasta  aprende   a   catalogar   como  son  las   drogas, como  se   

diferencian  y  hasta   cómo  se  pueden armar por   decirlo  asi, pero la   verdad  no  he   

convivido  con eso, no he  consumido  pero  si  se   de   drogas     

 

Participante   N 2 (Yostin): En  el  skate no,  no  mentiras, no  he   consumido nada   de   

eso, yo  hago el  skate   asi por   que  me   gusta, a uno  le  ofrecen todos  los   días  pero  yo  no  

lo  comparto   
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Participante   N 3 (Wilmer): No yo no, pues  uno la  verdad  si  ve  mucha  gente  

consumiendo drogas  y  todo, pero  ya   es  más  de  uno, al  igual  muchas  personas   que  

consumen no fomentan  como  quiere  consumir,  sino va   mas  si le  piden o  si  quiere   fumar, 

pues  la   verdad no 

 

Participante   N 4 (David): Yo tampoco  he  necesitado de   esas   sutancias, yo  no he   

fumado  asi  cosas  raras ni nada  de   eso,  al igual  eso ya  va  en  cada  persona   de lo , ósea  

hay  estan  las  personas  siempre  en  cualquier   spot  y en todo lugar  va   a  estar  una  persona   

drogadicta  y eso  ya  va  en uno, como  si  yo  quiero, pues   por  lo  menos   de  mi  parte   yo  no 

he  necesitado  

 

Investigador   II (Yudy): Consideran  que   el  skate   es  una  práctica   peligrosa    

 

Participante   N 2 (Yostin): Pues  para   el  skater   no, pues   porque   es  un  deporte   

que  me  gusta   hacerlo , puede   que  a veces   si  sea  peligroso  pero en  el  momento  de   estar  

haciéndolo  para  uno  no es  peligroso    

 

Participante   N 4 (David): No es  peligroso, es   un deporte   extremo  que  por  lo  

menos  a  nosotros   lo que  nos  gusta   es   que  nos lleva   al límite  y nos   exige   demasiado, 

entonces  me  parece  que  no,  no es  peligroso    o pues  para   las  personas   que   sepan no es  

peligroso   

 

Participante   N 1 (Felipe):  Pues  como lo había  comentado  anteriormente   cada   

deporte   tiene   sus   riesgos no, entonces  ya  uno  toma  la   decisión  si  tomar  las  precauciones  

y estar  consciente   de   tomar   esas   protecciones  o  no  eso  va   en cada  persona, lo ideal  es  

hacerlo  de la  manera  más   cuidadosa  posible   

 

Participante   N 3 (Wilmer): Pues  en todo hay  cosas  buenas  y  malas  hay  caídas   en 

las   que  los   golpes  son fuertes , pero pues  en si  también  genera   cosas   buenas como  lo  es   

fortalecer  los  huesos , peligroso  no, dependiendo  del  nivel  de   exigencia  que  se   quiera  

pedir  a  una  persona  puede   ser   riesgoso, pero la   persona   debe   ser   responsable   del 

Comentado [727]: 1M Dimensión:(S-RO,S-RCM) 

Comentado [728]: 1M Dimensión:(S-RCM) 

Comentado [729]: 1M Dimensión:(S-RCM) 

Comentado [730]: 1M Dimensión:(S-RO) 

Comentado [731]: 1M Dimensión:(S-RCM) 

Comentado [732]: 1M Dimensión:(S-RO) 



350 

 

movimiento  que  realice    

 

Investigador   II (Yudy): ¿Que   consideran  ustedes  que   comunica   el  skate  por  

medio  del  cuerpo? 

 

Participante   N 1 (Felipe): Una  expresión  corporal, como  ese   libertinaje, como  esa  

libertad   que   tiene  uno  de   saltar, es  más   que   todo  como esa  expresión corporal  que 

incluye   todo,  que  manejar  la   cabeza , los  hombros, las  manos, los pies, son partes  

fundamentales  si, como  eso  que  uno  lleva  dentro  de   expresarse   como  es 

 

Investigador   II (Yudy): Bueno estas  preguntas  ya  van  hacia la relación con la  ciudad  

y  los   espacios  ¿ Donde   se   aprende  el  skate?  

 

 

Participante   N 1 (Felipe): En cuanto a  la  ciudad  por  lo  menos   cuando uno mira  un  

niño frecuentemente  ellos   ven las  bancas  y empiezan  como  ha   saltar, como  ese   deseo  de  

expresarse   corporalmente , entonces  es  hay  donde  yo  opino  que  la   ciudad  se  ve  

influenciada   en  un  chico para   aprender  skate  en  cuanto  a  ver   riesgos  y más   si  estar   

montado en  algo  que  no es   estable , entonces  más  que  todo  comoo  la   idea   de   aprender  

es  el  riesgo  que  uno puede   tener   

 

Investigador I (Paola):Y digámoslo  por   lugar,  ustedes   decían que   aprendían por  

imitación   

 

Participante   N 1 (Felipe): Sería   mejor   en parques, pues  la   diferencia   de   Estados  

Unidos   a   Colombia   es  que   cuentan  con  skateparks  entre  otros  para   que  varios  chicos   

aprendan, a   diferencia de   aquí en Colombia   que  no  nos   dan la   suficiente   capacidad  pues  

nos   toca   experimentar  en la  calle , encontrar   spots , escalas. por   eso los   skaters   suelen   

frecuentar  mas   en  centro, que  es   donde   se  infraestructura  mejor  y   se  puede   aprovechar   

el  espacio    
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Investigador   II (Yudy): ¿Cuales   son  los  lugares  para aprender skate?¿Qué  tan fácil 

es   acceder   a   ellos? 

 

 

 

Participante   N 2 (Yostin): Pues  practicarlo , nosotros  lo practicamos  en todo lugar  si 

me  entiendes , osea  bogotá   es   nuestro  spot , el lugar   no  importa  lo importante  es  hacerlo   

 

 

Participante   N 1 (Felipe):  El  lugar mas   adecuado  es   el  skatepark  pues  por  que  

en la  ciudad uno  no esta  seguro  si , en la  ciudad   van haber  ciudadanos, carros  si, que ya   

esta   el  aspecto  de   seguridad  uno nunca sabe  un  ladrón o  una  riña , entonces  asi  como le  

brindan el  espacio  a otros  deportes   pues   deberían brindarlos   para  el skate   que  sería  mas   

seguro para  aprender  este   deporte   

 

 

Investigador   II (Yudy): ¿Que  seria  de  la  práctica del  skate  sin la   arquitectura  de  

la  ciudad ?   

 

Participante   N 2 (Yostin): Seria   solo  coyotear   

 

Participante   N 4 (David): Seria  solo  practicar  el  deporte  longboard que   solamente   

es   andar, rodar a velocidad  en una tabla mas grande, en  el  skate no  se  podría  por   el  de   

escaleras, bordes,  barandas  

 

Participante   N 2 (Yostin): Es mas   extremo  si me  entiendes    tiene  que  haber   

escalas, barandas   

 

Participante   N 1 (Felipe):  Pues   como  hemos   hecho  aca  los   de  la  localidad   ya   

es una manera  de  arreglarnos , pues  si no nos  brindan el  espacio  hay  gente  que  construye   

sus   cajones, manda  hacer  sus   propias  barandas  como para  adecuar  un poco  el  lugar  donde  
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uno  este  situado , Es mas   la  necesidad  de  seguir  aprendiendo  lo que   ayuda   a   crear  las   

cosas  para  seguir  con  el  deporte   

 

Investigador   II (Yudy): ¿Es   el  movimiento  su  razón  de   ser?, ¿ Que  hace   

diferente  al  skate  de  otras  prácticas  llamadas   extremas ?  

 

Participante   N 2 (Yostin): Pues   que  para  practicar  el  skate   a  lo personal, me  

parece  mas  como  de  proponérselo  uno  mismo  y arriesgarse a   caerse  o  muchas  veces   

puede   ser  hasta  fracturarse  porque el skate   es  algo  extremo   

 

Participante   N 1 (Felipe): Pues   yo opino que  lo principal  que   hace  diferente   al  

skate   de  otros  es  que  vamos  a   estar  en  algo  que  no es estable si no  que  vamos   a  estar  

sobre  un  objeto  que  va  a  estar  en  constante  movimiento , además   de   ello uno se   debe   

arriesgar  por  ejemplo  cuando  se  debe   saltar  o  deslizarse  donde  el  cuerpo no tiene   tanto  

equilibrio  y  eso  es  lo  que  lo  hace   diferente   

 

Participante   N 3 (Wilmer):  Para  mi  todos los   deportes  extremos  son diferentes  

debido  a  la  modalidad  y  todo lo  que  se   realiza, debido  también a  la   Elite   de  los   

deportes  pues  por   que  hay unos  mas  costoso  que  otros  y pues  para  mi  todos   son  

diferentes , pero pues   es   el  skate   es  lo  que   tenemos   en mente  es  único, es   realizar  

muchas   cosas  con  lo  poco que  tenemos    

 

 

Investigador I (Paola): ¿Que  tipo  de  técnicas o nombres en  los  movimientos tiene  el  

skate? ¿Describalos? 

 

Investigador   II (Yudy): Las   que   ustedes  más  practiquen  

 

 

Participante   N 3 (Wilmer): Pues  las  posiciones  que   sería Ollie  que   es  ir   hacia  al  

frente  pero  con  lateralidad  izquierda , natural o  gufi  es   derecha  o  izquierda, omine suich  es  
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opuesto  a  la   dominancia.   

 

Participante   N 4 (David): Pues   yo  diría   que  esas   como  las   modalidades  por  que  

los  trucos  básicos flip, hip,Ollie ya  cambian  cuando  llegan hacer  ollie shop, ollie flip, flip 

360. flip gira la   tabla hacia   el  lado  izquierdo el  popsho es  un giro 360  en  la  tala  hacia   

adelante , el  shein 160 hacia atras  si mas  o menos   

 

Participante   N 2 (Felipe): además   que  una  de  las  técnicas puede   tener  la  

mentalidad   de  trabajar  los  dos  pies    que   es   mas   que   todo  como  coordinador  , de  tener   

coordinación  al momento  y los  básicos  son los   que decía  mi  compañero   

 

Participante   N 3 (Wilmer): Muchos   de   estos   nombres   de   trucos   identifican 

algo, pues   es  un  deporte Estadounidense  o Americano  , pues  flip  significa  giro entonces  

que   realizamos un tipo de Ollie que   gire  la   tabla  harflip que  seria  un  giro  dificil, hay  que  

saber   el nombre   y saber   que   significa.   

 

Participante   N 1 (Felipe):  Además   que  de  los  básicos   se   desprenden ya  varios  

trucos  como  combinaciones  bacsay y flip  

 

Participante   N 2 (Yostin): Ya  mis  compañeros   los dijeron todo  

 

Investigador I (Paola): ¿Cual es la  preparación  para   realizar  los  movimientos ? 

 

 

Participante   N 4 (David): El  calentamiento  que   es   lo primordial  , pues  es   estirar  

las  piernas , calentando los  tobillos , estirando los  brazos, estirando  el  cuello pues  obviamente   

la   cabeza   va   girando  a  medida   que   se  va  practicando  el  truco,  si basicamente  ese  es   

calentamiento y ya  despues   de   eso las  ganas    

 

Participante   N 2 (Yostin): La   emoción  que  uno  le  meta   

 

Comentado [743]: 1M Dimensión: S-RO 

Comentado [744]: 1M Dimensión:(S-RCM) 



354 

 

Participante   N 3 (Wilmer): Pues   en  que   en si  para  todo  debe  hacerse  un  

calentamiento  y que  en  este   deporte   seria   como bueno  hacer  ejercicios   de   flexibilidad  

ya que  aumentan  el  rango  de  movimiento y ejecutar  mejor  los  trucos    

 

Participante   N 1 (Felipe): La   idea   de   calentar  es   evitar  daños   futuros  pues   si, 

lo primero  es   calentar las   articulaciones  rodillas, manos , tobillos   que   es   como lo más  

afectado  

 

Investigador I (Paola): El  movimiento  en  el  skate  es   su  razón  de   ser   

 

Todos: si 

 

Participante   N 2 (Yostin): Es   importante  obvio   

 

Participante   N 4 (David):  Es  un movimiento  una  posición  de   todo , osea   no  es  

coger   y  hacer  mover  una   tabla  también  va  el  movimiento  en  todo  el  cuerpo  hasta  en el  

cabello   

 

Participante   N 1 (Felipe): Ese  movimiento  es  el  que le  da   el  estilo  al  skate  si , ya   

depende   del  estilo  para  patear  los   trucos  o el  estilo  que  uno  maneje   

 

 

Participante   N 2 (Yostin): la   velocidad   genera   Adrenalina de  ufff 

 

Participante   N 1 (Felipe): Además   de  la  fuerza   en los  pies   es la   técnica   que  

maneje  osea   si uno  lo hace  mas  alto  no es  porque  tenga  fuerza  sino por la   técnica  

implantada  para  poder  hacer   el  truco  

 

Investigador I (Paola): ¿Que  cosas  debe  saber   un practicante de skate?  

(Conocimientos, actitudes, habilidades, movimientos, estilos)  
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Participante   N 4 (David): Como  calentar  como  hacer   Ollie, y  tener   equilibrio  

diría  yo  y  como  disfrutar  el  truco  es  mas  que   todo lo  importante, si uno  es   seco  y lo 

hace  por  hacerlo , la  gracia   es  ponerle   emoción    

 

Participante   N 3 (Wilmer): Primero que   todo  ya   de   aptitudes  físicas  como la  

flexibilidad,  cardio  respiratoria  y musculoesquelética  pues  tener  mucho  en  cuenta   eso  para   

realizar  los  calentamiento, ya   que   hoy   en  dia   si vamos  hacer  un trabajo  de   tren  superior  

y nos  ponen a   correr   no es la   activación   física  o  muscular  adecuada para   el  deporte    

entonces  debemos   conocer   bien  qué   es  lo  que  se   está  trabajando  para  poder  hacer  un  

calentamiento   

 

Participante   N 1 (Felipe):  Además   que lo  principal  que  debe  tener   claro  es   el  

equilibrio, la  coordinación  y el  saber   calentar   

 

Participante   N 4 (David):  Creo  que  en  cuanto  a la  actitud  uno debe  ser  muy loco  

reirse, atreverse   

 

Participante   N 1 (Felipe): Pues   yo  opino  que  hay  que   ser muy  loco osea  no hay  

que  tenerle  miedo  a  nada  la   idea  es  enfrentar  los   riesgos  que  puede   tener   pero  con  

locura, sin miedo  a   que   le   suceda   algo  para  que   haya  mas   diversión    

 

Participante   N 3 (Wilmer): Como  lo dicen  ellos  hay  que  tener   una  libre  expresión  

con  momentos   de  alegría   de   tristeza , risa  y  ya   

 

  

Participante   N 1 (Felipe):  Hay  unos   que  ya  son muy llevados, ay  relajados  , muy   

locos   emocionados   de  patinar,  es   que  depende  por  que   esos   comportamientos así  como  

todo  relajado  son  comportamientos   de   consumo  de   sustancias  Psicoactivas   entonces   esa   

es   como  la   diferencia  
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Investigador I (Paola): Eso  da   cuenta  del  tipo de   experiencias  que han  adquirido  

en la  práctica   no  solo  enfocado  hacia  la   técnica   de  ustedes  que  son  amigos   que  saben  

como  tratarse , que  ríen,  se   apoyan   y  están  muy  unidos  también  cómo  esa  hermandad, en  

ese   tema  hay  algo  que   va  ligado  a  los  golpes  nos   gustaría   saber  para  cada  uno de  

ustedes  eso  si  es   a  nivel  personal,   ¿Que  es   para   ustedes   el  autocuidado?     

 

 

Participante   N 1 (Felipe): Pues  el  autocuidado  es   como ,es   evitar  lesiones   si  

pues  porque uno  no sabe   un golpe pues que en el momento no sienta, pero en un futuro puede 

traer consecuencias , no yo  creo  que  las   canillas   aquí de   todos  muestran  distintas  historias, 

cada  cicatriz   es   como  un recuerdo , pero  al  momento uno  se  pone   como  a  pensar  y uno a 

veces   tiene  que   cuidarse   si  no uno  no  puede  pensar  en  un futuro, al  ver   que   tengo  

lastimadas  las   canillas   uso  canilleras  para   prevenir   más lesiones    

 

 

Participante   N 3 (Wilmer): Entiendo  que   son  los  cuidados  que  debemos   tener  o 

que   debe   tener  uno  mismo  en  la  práctica   y ya   va   muy de   cada   uno , si  quiere  usar  

protección  o si no  quiere   usar  si  sabe  que  cierta   caída   lo  lesionó, recuperarse  de  esa  

lesión  ya  va  de   cada  quien  

 

Participante   N 4 (David): Yo no tengo  autocuidado, pero   son las  precauciones   que  

uno  debe   llevar  para  practicar  este  deporte, saber  que  al practicar  este  deporte  uno  tiene  

demasiadas   lesiones, entonces   es   como  tener  ese   cuidado  en  el  momento  que  uno tenga  

una  lesión demasiado  fuerte  saberla   cuidar  para   conforme  van  pasando  los  años  que  no 

sea   un problema  para  seguir  practicando  skateboarding   

 

Participante   N 2 (Yostin): El  autocuidado  es   saber   caer   para  no recibir   el golpe  

tan fuerte  y las  precauciones   que   se   deben  tener  y pues  en  el  skate  casi  siempre   son  las   

pelas 
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Investigador I (Paola): ¿Como se   da   el autocuidado en  la   práctica del  skate? 

¿Consideran  importantes los   elementos  de  protección para la práctica ? 

 

  

Participante   N 1 (Felipe): Pues  al  momento  que   yo  voy  a   saltar  suelo calentar  

para   no caer  fríamente al  suelo  y  también tener  preparada  la  parte  de  la   espalda    y estar  

coordinado  al  momento de  una  caída  poder   girar  y  no lastimarme  tanto , también cuando  

suelo  deslizar  en  una   baranda   o algo    suelo  coordinar   el  equilibrio para no caer   sobre  la  

baranda  y  lastimarme  y utilizó  las   canilleras     

 

 

Participante   N 3 (Wilmer): Tener   cuidado  en  ciertas  cosas   como  es la   

recuperación  y  activación  muscular, trabajo de   core  que  en  si  es  el  centro  de   gravedad   

de   todo   

 

Participante   N 4 (David):  Yo pienso  que  iniciando  pues   calentando pues  hasta  

sentirse   psicológicamente  preparado  pues  por lo  menos  para  deslizar  en un  cajón o tirarse   

de  una   rampa  obviamente no es  así  llegando  de  primeras , primero  es   calentando  y  

después   calibrando  al  momento  en  que   se  va  a  realizar  para   mi ese   es  el  autocuidado  

y  uno  puede  prevenir   esas  caidas  preparándose   psicológicamente   

  

 

Participante   N 2 (Yostin): Pues  utilizando  los  implementos   de seguridad  como  

casco, rodilleras, tobilleras, guantes, coderas  pero  pues  el  skate  es  mejor  así  a  las  pelas   

 

Investigador I (Paola): Si se   utilizara  algún  tipo  de  indumentaria  de  protección  

creerían  que  perdería  la   esencia  

 

Participante   N 4 (David): Si  perderia  la   esencia   por   que  hay  va   lo  que  uno  

dice   que  de  una   caída  uno  aprende, de   cada   caída   de   cada   lesión uno aprende , yo  

diría   que  teniendo  sus  protecciones   coderas   o  canilleras    
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Investigador   II (Yudy): Osea   que  ustedes  no  consideran  importante  los   elementos   

de  protección  

 

Participante   N 4 (David):  No la   gracia   es  partirse  la madre  y  ya   

 

Participante   N 1 (Felipe): Pues   uno si tiene   en cuenta  los  elementos  de  protección 

pero nosotros  no  los  tomamos nos arriesgamos a  perder  ese  miedo  a  pegarse 

 

Participante   N 4 (David): Pierde  uno  lo  atrevido   

 

 

Participante   N 3 (Wilmer):  Pueden  ser  incómodos  pero  hay  que   usarlos   en el  

momento  que   se   requieran o podría  ocasionar  un  accidente   grave , son  buenos  pero no los  

uso    

 

Participante   N 2 (Yostin): Pues  para  mi  no, hay  gente   que   si le   tiene miedo  a 

caerse   o rasparse   pero  nosotros  somos  mas   arriesgados   

 

Investigador I (Paola):  Algo  más   que  ustedes   quisieran  agregar   

 

Todos: No  

 

Investigador I (Paola): Bueno  chicos  queremos   agradecerles  por  la   disposición  y  

tiempo  para  esta  entrevista  que   fue   un poco  extensa , además  de   eso nos   quedan  dos   

momentos  más   esperamos  contar  con  ustedes  y gracias  a  la  persona   que  nos   brindó  el  

espacio  para poder   realizar  la  entrevista  

 

Todos: Gracias  Full skate 
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TRANSCRIPCIÓN  

SEGUNDO  MOMENTO  

16/04/2017  

Lugar: Barrio Marichuela  

Localidad:  Usme  

Tiempo duración entrevista: 1 horas 9 minutos 

 

Investigador I (Paola): Hoy 16 de abril del 2017 nos encontramos  en la localidad de 

usme en el barrio marichuela, nos encontramos en la casa de uno de los chicos practicantes, en 

este caso nos encontramos con yostin quien es quien nos prestó el espacio, también está  Felipe, 

wilmer y  David entonces chicos buenos días. 

 

Todos: buenos días 

 

Investigador I (Paola):  nos encontramos para realizar nuestro segundo momento y 

segunda sesión de esta entrevista, recordando que el tema como tal es el skate y de los chicos que 

ya llevan bastante tiempo en esta práctica deportiva o práctica deportiva tenemos que ver que en 

momento que se empezaron a dar respuesta a las primeras preguntas enfocadas básicamente al 

pensamiento de cada uno de ustedes la experiencia corporal que han tenido desde diferentes 

digamos en este caso conceptos. También a partir de cómo se encuentra y como se ha dado el 

desarrollo del skate. 

Vemos que en un inicio no se tomó el tema de las mujeres en ninguna de las preguntas , 

en este caso vamos a iniciar esta sesión enfocando hacia ese punto de cómo las mujeres hoy en 

día también están un poco atraídas, o hacen parte de la práctica y que son poquitas pero que han 

tenido auge y ha crecido como tal la práctica y para ellas se ha vuelto como algo motivador  y 

algo nuevo y ha cautivado su atención. 

Y bueno chicos la pregunta  es si hay mujeres en el grupo en el que ustedes practican? 

  

Participante   N 1 (Felipe): pues si  hay 3 chicas que practican con nosotros. Comentado [760]: 2M Dimensión: (S-RO) 
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Participante   N 2 (Yostin): no en los grupos con los que he practicado no no hay 

  

Participante   N 3 (Wilmer):  si en el grupo hay 2 niñas que practican hace un buen 

tiempo 

  

Participante   N 4 (David): si siempre en mi grupo son las 2 mismas chicas que habla mi 

compañero. 

  

Investigador I (Paola): por que creen que hay mujeres en el grupo de cada uno de 

ustedes 

  

Participante   N 1 (Felipe): pues no se de pronto por la motivación o por que damos 

todos a patinar en un mismo lugar. 

  

Participante   N 2 (Yostin): pues en mi grupo no hay pero si hubiera yo diría que están 

ahí por que aman el deporte que están haciendo sin importar ser chicas y estar rodeadas de 

hombres si no que lo hacen por que les gusta . 

  

Participante   N 3 (Wilmer): yo creo que es mas que todo por el ambiente que hay entre 

los muchachos , creo que es ameno para ellas y por que les gusta estar con nosotros y además 

aprenden de cosas que para ellas son mas difíciles y pues se les enseña. 

  

Participante   N 4 (David): yo creo lo mismo pues como las chicas ven nuestro grupo, 

creo que se sienten también en si segunda familia y pues yo creo que no hacen lo que toda 

muchacha hoy en dia si no que les gusta también llevar riesgos. 

 

Investigador I (Paola): bueno chicos  digamos que uno puede darse cuenta que la 

mayoría de grupos este conformado por hombres.  En ese caso como es la participación y como 

se comportan las chicas dentro de un grupo tan grande como son los chicos y pues que el trato me 

imagino que es diferente. 
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Participante   N 1 (Felipe):  pues la mayoría se comporta como un amigo mas porque a 

veces ellas aprenden como mañas así de hombre, entonces son un amigo mas 

  

Participante   N 2 (Yostin): en mi grupo no hay chicas. 

  

Investigador I (Paola):listo en tu grupo no hay chicas pero entonces tu has podido 

observar como es el comportamiento de las chicas que has visto. 

  

Participante   N 2 (Yostin): pues si sería lo que han dicho mis amigos que se sienten bien 

y les gusta hacer cosas atrevidas 

  

Participante   N 3 (Wilmer): no pues es nosotros ya las vemos como dice mi compañero 

pues como un amigo mas, ya hay tanta confianza que pues se caen y todo y el ambiente se torna 

de algo chistoso pero obviamente con todo el respeto por que igual siguen siendo mujeres y todo 

eso pero aun asi la burla y todo sigue siendo por igual. 

  

Participante   N 4 (David):  si la recocha y las chanzas y todo es por igual. 

  

Investigador I (Paola): bueno chicos en este caso cuando se ve la caballerosidad y todo 

no pero en el skate se ve algo y es que por ejemplo ustedes se golpean fuerte no y las chicas 

también corren ese riesgo y si ustedes ven el caso de que una de ellas se cae que han visto o que 

hacen en cuanto a eso. 

  

Participante   N 1 (Felipe): pues si hay confianza pues uno se ríe porque ya es conocida, 

y no la idea es que cuando uno se cae es levantarse y demostrar que se puede correr el riesgo. 

  

Investigador I (Paola): digamos que es ese caso no se presta la misma atención que 

prestaría digamos en caso de estar en la calle por ejemplo que se cae una mujer y digamos se ve 

que un hombre la auxilia por decirlo así, en el skate digamos que por esa capacidad de ser fuerte 

y levantarse,  a la mujer  simplemente la dejan sola. 
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Participante   N 1 (Felipe): no porque como te digo es la confianza ósea si uno ve que es 

la amiga pues uno se ríe y pues ya creo que ella se levanta sola, pero si uno ve que es 

desconocida pues uno ayuda. 

  

Participante   N 2 (Yostin): no pues en mi grupo no hay chicas 

  

Investigador I (Paola): pero que piensas tu 

  

Participante   N 2 (Yostin): pues yo pienso que en el grupo de skate se maneja algún tipo 

de machismo qiza suene feo pero pues si ella se cae pues se tendrá que parar. 

  

Investigador I (Paola): en tu grupo por que no hay chicas 

  

Participante   N 2 (Yostin): no se la verdad no se 

  

Participante   N 3 (Wilmer): pues dependiendo también el tipo de caída no porque si es 

suave pues uno  de hombre bueno que se paren porque ellas pueden,  pero en el momento que sea 

una caída muy fuerte no importa si es hombre o mujer todo el mundo como que ¡ huy que paso 

venga esta bien ¡ pues ya es ayudarle porque ya como que muy fuerte y  si fue algo peligroso y ya 

se hizo daño, entonces ahí es donde se ve eso. Pero si es algo suave ya uno tiende a que se 

levanten por si mismas. 

  

Participante   N 4 (David):  yo pienso que desde los errores es donde uno aprende y pues 

ya pues al igual como lo dicen ello por lo menos en mi caso asi sea una caída fuerte o leve uno 

siempre está pendiente porque pues es una chica entonces uno pregunta si está bien y pues en mi 

caso yo si trato de ayudar a las chicas de mi grupo. 

  

Investigador I (Paola): bueno en ese caso ustedes como ven en este momento el skate ha 

recibido a las chicas y como ellas se identifican con él y porque ellas no se centran en deportes 

como el baloncesto o el voleibol que son deportes más adecuados para las niñas digamos que es 
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la lógica pero digamos porque creen que las niñas se animan más a practicar el skate. 

  

Participante   N 1 (Felipe): que pregunta huy bueno pues yo creo que hoy en día les 

gusta y optan por lo más extremo y además por lo que tu dices que no es un deporte como tan 

convencional entonces como que quieren resaltar sobre las otras mujeres. 

  

Participante   N 2 (Yostin): yo pienso que si lo hace es porque no quiere ser igual a todas 

las chicas y pues es más arriesgada a realizar el deporte que es más peligroso para ella pero no le 

interese le gusta y lo quiere hacer y pues de eso se trata la vida de hacer cosas diferentes. 

  

Participante   N 3 (Wilmer):  pienso que por que es un deporte llamativo y de algo que 

no ven siempre , y buscan algo diferente a  lo que hacen todas las niñas como estar chateando, o 

porras o no se que ellas buscan algo mejor pero principalmente es que les gusta y que lo puedan 

hacer bien. 

  

Participante   N 4 (David): si también lo pienso las chicas ya les gusta llevar su vida al 

límite y les gusta los deportes extremos y no de lo convencional que es las uñas o patines que sé 

yo si no que les gusta las cosas mas arriesgadas. 

  

Investigador I (Paola): las chicas de sus grupos siendo inclinado más al lado masculino, 

ellas en ese caso tienen algún comportamiento similar de igualarlos a ustedes en cuanto al 

vestuario, ellas optan por ser igual en eso o mantienen su feminidad. 

  

Participante   N 1 (Felipe): pues yo creo que depende de la mujer, porque si hay mujeres 

que se visten todo ancho como nosotros pero también hay las que se visten todas gomelitas como 

para rodar, entonces yo creo que es depende de su estilo. 

  

Participante   N 2 (Yostin): bueno pues ahí obviamente ellas no van a patinar en falda ni 

nada por ese estilo pero si puede que tengan una vestimenta parecida a la de nosotros , pero 

igualmente no dejan de ser asi delicadas, digamos que tienen su propio estilo. 
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Participante   N 3 (Wilmer):  yo lo diría más que todo por comodidad ya que cada 

persona se viste como se sienta bien, si uno no está cómodo como está vestido que tiene pues no 

va a patinar de la misma forma entonces ellas mantienen su estilo femenino pero también buscan 

su comodidad. 

  

Participante   N 4 (David):  yo pienso que es comodidad ya que al practicar este deporte 

no podemos usar así ropa ajustada pues para poder ejercer los movimientos o no utilizar 

sudaderas asi sino también pantalón normal ya sea jeans, dril  y pues la idea es como mejor se 

sienta para realizar sus trucos; yo creo que las chicas van de acuerdo a su comodidad. 

  

Investigador I (Paola): bueno chicos en este caso a partir de lo que puede observar el 

habitante o ciudadano del común nosotros en el diario vivir quienes no hacemos parte del skate 

vemos en su práctica un grado de riesgo. Existen miedos en el momento que ustedes practican? 

  

Participante   N 4 (David): no pues realmente no pues el miedo que yo  tenga de pronto 

a volar o lanzarme de escaleras o algo asi ya que tuve una lesión hace tiempito ya y eso se me 

presenta como un miedo pero de resto no . 

  

Investigador I (Paola):  pero tu digamos que aun sientes el temor de volverte a lesionar 

  

Participante   N 4 (David): si tengo el temor  pero en el skate siempre tengo que calentar 

bien  o hay veces que mi lesión no me permite seguir  patinando y ya tengo que quedarme quieto. 

  

Participante   N 3 (Wilmer): mi principal miedo es la pela como le decimos todos,  se 

refiere a golpearnos muy duro, a caernos super fuerte entonces no depende del lugar porque 

puede ser cualquiera sino es el golpe al momento de estar haciendo el truco. Ese es como mi 

miedo porque ya ha habido lesiones y esa retentiva uno tiende a no lesionarse de la misma forma  

se toma mas prevención. 

  

Participante   N 2 (Yostin): yo diría que el mayor miedo de todo Skater bueno lo que 

dicen ellos de pronto el caerse pero el mayor miedo es que al caer del truco se parta la tabla. 
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Participante   N 1 (Felipe): más que todo alguna fractura en el skate y pues de pronto 

lesiones hacia algún futuro. 

  

Investigador I (Paola): bueno en ese caso cómo miden ustedes el riesgo, 

  

Todos: buen calentamiento 

  

Investigador I (Paola): bueno chicos digamos que ustedes lo hacen sin ¨miedo¨ pero si 

existe un temor. Si el temor a lesionarse , el temor a que se parta la tabla y a que no salga bien el 

truco. 

Cómo lo enfrentan sabiendo que existe esta posibilidad pero como ustedes lo asimilan 

para seguir intentando. 

  

Participante   N 4 (David): yo pienso que es más que todo mentalizarse a hacer el truco 

es visualizarlo y ya. 

  

Participante   N 3 (Wilmer): pues para mi existe un objetivo principal, que es hacer el 

truco, y que nada nos saque de ese gran objetivo. Entonces siempre buscamos lograr lo que nos 

proponemos mas no dejarlo a un lado por el miedo a caer. 

  

Participante   N 2 (Yostin): en el momento de realizar un truco uno se tiene que 

mentalizar a hacer ese truco puede caer ocho veces pero uno tiene que no rendirse. Porque no es 

imposible de hacer además es con paciencia y muchas ganas. 

  

Participante   N 1 (Felipe): yo creo que lo que lo motiva a seguir es no poder hacer el 

truco ya que uno se llena de valor o de rabia entonces uno  como que se motiva al poder hacerlo. 

  

Investigador I (Paola): y digamos que ustedes realizan el movimiento , y me imagino 

que ustedes tienen todos los sentidos sobre el truco y si algo sale mal es decir de pronto la tabla 

toma otro rumbo ustedes que es lo primero que hacen. 
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Participante   N 4 (David): pues debido a las experiencias que hemos vivido nos ha 

enseñado a como caer, como detener la tabla para evitar las lesiones pienso que eso es ya por las 

experiencias  y por las caídas que nosotros hemos tenido. 

  

Participante   N 3 (Wilmer):  antes hablábamos de aprender a caer, aprender a abortar 

los trucos eso también es parte importante del skate por k si no aprendemos pues siempre habrá 

una pela, entonces al momento de saber que no se logra el truco pues ya sabemos cómo botar la 

tabla, como saltan si vamos resbalando en un tuvo y lo principal es tratar de no golpearse. 

  

Participante   N 2 (Yostin): bueno en el ejemplo que tu dices de que la tabla se desvíe 

son técnicas que no redirige la tabla, ósea uno siempre va a tener el control sobre la tabla y es 

verdad lo que dicen digamos salir del truco sin lastimarse. 

  

Participante   N 1 (Felipe): pues ya como todos lo han dicho es de prepararse para saber 

abortar la tabla para evitar lesiones. 

  

  

Investigador I (Paola):Bueno chicos en todo lo que hemos hablado se toma en cuenta 

también lo de la motivación, en ese caso qué es? Y como se da la motivación en la práctica del 

skate?. 

  

Participante   N 4 (David): Para mí la motivación son los videos, la música, el entone ( o 

sea las personas con las que uno comparte esa energía que transmite). Más que todo es eso. 

  

Participante   N 1 (Wilmer): Yo creo que la motivación principalmente la tenemos en 

lograr un truco, a veces los videos nos motivan, uno viendo videos también está en el cuento y 

termina de ver videos y quiere ya subir a hacer todos los trucos, subir a patinar voy a lograr todo. 

Es como esa motivación. Lo que dice mi compañero, los amigos; hay como esa rivalidad pero no 

esa que yo hago  su mismo truco y le ganó, sino esa que bueno vamos a hacer el mismo truco 

quien lo hace primero. Entonces logramos eso y motivar, también tiene que terminarlo y hacer el 
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suyo. 

  

Participante   N 3 (Yostin): La motivación es la satisfacción de saber que uno logró un 

truco. Uno se motiva pensando en que lo va a lograr, uno se motiva  cada vez para hacerlo y 

sentir esa felicidad de que hizo el truco. 

  

Participante   N 2 (Felipe): la motivación de aprender, porque uno nunca deja de 

aprender y poder conocer cosas diariamente, pues yo creo que esa es la motivación. 

  

Investigador I (Paola): En ese caso a partir del skate  y la experiencia que ustedes llevan 

montando Cual ha sido hasta ahora su mayor motivación no sólo en cuanto al deporte o a la 

práctica corporal en ese caso el skate. 

Cuál ha sido esa motivación desde la práctica y también en su vida personal? 

 

 

Participante   N 3 (Yostin): Pues en la práctica la motivación sería lograrlo al máximo. 

Y en mi vida personal demostrarme que se puede  hacer, que nada es imposible. 

  

 Participante   N 2 (Felipe): Pues en la práctica y en lo personal yo diría que es aprender 

algo nuevo y demostrarse que uno puede hacer cosas que de pronto a otros no se les facilita y yo 

creo que es como aprender cosas diarias y motivarse. Sentir que uno puede hacer cosas que pensó 

que nunca podía hacer. 

  

Participante   N 4 (David): Mi motivación ha sido lograr todo lo que me había 

planteado, y también muchas cosas que no pensé que iba a lograr y las personas con que convive 

eran la motivación para ir a patinar (vaya a patinar, porque no está patinando) era un ambiente 

muy chévere y todo nos motivamos para salir a ser mejores. Creo que  eso ha sido lo principal. 

  

Participante   N 1 (Wilmer): yo creo que es si uno persevera alcanza y si uno no se rinde 

puede llegar a hacer grandes cosas, entonces yo creo que esa es la respuesta a la pregunta. 
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Investigador I (Paola): Con el crecimiento que ha tenido el deporte y viendo que los 

niños aprenden de su entorno, de lo que ven, de lo que escuchan. ¿Creen que el skate aporta y 

motiva a los pequeños que se encuentran cautivados por esta práctica, creen que en ese caso 

permitirían que el deporte siga creciendo y sería  la mayor motivación en su vida para auto 

realizarse? 

  

  

Participante   N 1 (Wilmer): Pues yo creo que los niños de hoy en día crecen como con 

miedos, entonces el skate les aporta a ellos a que aprendan a ser osados a llevar su vida al límite, 

sin embargo no dejar de divertirse. Pienso eso. 

  

Participante   N 4 (David):  Los niños hoy en día crecen en un mundo de facilismo y que 

todo lo obtienen fácil y que todo se los dan, yo creo que el skate fomentaría mucho en ellos ya 

que tienen que lograr las cosas por su cuenta, y también motivaría a más niños a hacer este 

deporte porque es algo que no es fácil y que viven en ese mundo también quieren conseguir cosas 

que son difíciles. Entonces para todos es bueno y creo que es lo que ha hecho crecer el skate y es 

llamativo. 

  

Participante   N 3 (Yostin): Pues mira los niños hoy en día tienen un concepto en su 

cabeza que hay un punto y de ese punto no pasa. 

  

 Participante   N 2 (Felipe): Yo creería que sí, pues últimamente varios niños 

practicando el deporte, además que para ellos es algo muy llamativo porque al momento que uno 

está practicando pasan niños y ellos quedan asombrados (entonces son como mamá yo quiero una 

tabla o quiero eso) entonces yo creo que se sienten atraídos al ver que no están fácil pero que se 

ve divertido. 

  

Participante   N 3 (Yostin): Como te estaba diciendo ahora los niños tiene un 

pensamiento que solo hay un punto y no quieren pasar de ese punto, o creen que no se puede 

pasar de ese punto. Pero el skate les ayuda a darse cuenta que no hay puntos, que no hay límite. 

Entonces el skate en lo que yo pienso es muy bueno para que los niños dejen ese pensamiento de 
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que hay un punto. 

  

Investigador I (Paola): Viendo un poco las cicatrices que les quedan de los golpes surge 

la pregunta. Sabiendo que hay motivación por el deporte, pero teniendo presente ese tipo de 

cicatrices o marcas que quedan en su cuerpo y son huellas que aporta la experiencia, ese caso 

¿Cómo ven las cicatrices ustedes, o que significan para ustedes?  Y tienen como un significado o 

representan para ti parte de la práctica. 

  

 Participante   N 4 (David): Claro tienen significado para mí porque digamos: está herida 

me la hice haciendo tal truco, está herida es de este truco… pero lo logre, 

  

Participante   N 1 (Wilmer): Para mí las cicatrices… no había pensado mucho en las 

cicatrices sabes… Yo las cicatrices las veo como un incentivo, como marcas, como experiencias 

para experiencias, si como marcas o caricias que nos deja el skate. Yo las veo como un logro 

más. 

 La verdad esas pelas, esas caída no afectan mucho a la persona, dependiendo si es muy 

grande la lesión, pero para mí no afectan como digamos pegarse en las canilla, es algo muy 

normal que siempre pasa. Entonces creo que no lo tomo muy en cuenta a veces uno se corta o se 

pega pero sigue. 

  

 Participante   N 3 (Yostin): Las cicatrices de pronto al verlas ya en el cuerpo de uno es 

como decirse lo logre, pero lográndolo me dejo esta marca. Esa maraca significa como un logro 

del skate. 

  

Participante N 2 (Felipe): Para mi las cicatrices son como una experiencia y un recuerdo 

que uno adquiere a través de eso. Es como una experiencia y un recuerdo. 

  

Investigador I (Paola): ¿Ustedes han recibido algún tipo de apoyo por parte de alguna 

entidad pública o privada?. 

 

Participante   N 4 (David): No yo por lo menos no he recibido por ninguna parte apoyo y 
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no me hace falta porque yo solamente vivo el skate y disfruto del skate. No necesito apoyos ni 

que alguien esté ahí motivándome, sino que yo mismo me motivo al ejercer un  tuco o al lograrlo. 

  

Investigador I (Paola): Tú mismo consigues los recursos para indumentaria en cuanto a 

tabla y esas cosas? 

  

Participante   N 4 (David): Claro yo trabajo, yo mismo me pago, yo soy mi patrocinador. 

  

Participante   N 1 (Wilmer): Pues el skate como dos veces, tres veces pero eso no fue de 

una entidad o algo así, sino un amigo que había comprado uno tenis que no le quedaban o que 

estuvieran nuevos,  o que le decían a uno si hace tal truco le regaló una camiseta o algo así. Ese 

es como el apoyo que nos dan ellos, pero en si es tener el skate siempre en mi vida  mas no vivir 

del skate, que es el sueño de muchos, pero por ahora acá en Colombia creo que es muy difícil 

vivir del skate o vivir bien, dependiendo de eso entonces me he comprado todo por mi cuenta, 

también me han regalado unas cositas pero pues ahorita ya solo quiero patinar y hacer lo mío. 

  

Participante   N 3 (Yostin): Para mí el apoyo es el grupo de amigos, el apoyo que ellos le 

dan es la energía que ellos le dan a uno todos los días para patinar. 

  

Participante N 2 (Felipe):Yo no he recibido ningún apoyo de entidades, pero si hay un 

apoyo moral como entre amigos pero en si entidades no hay. 

  

Investigador I (Paola): En ese caso la Alcaldía local ha brindado alguna motivación, 

incentivos para la práctica. 

  

Participante   N 4 (David): Yo creo que, lo que brindan son molestias y nos fastidian; y 

cada vez que se les da la gana nos echan a los tombos, entonces no nos importa la Alcaldía, en 

cuanto a apoyo esa gente no apoya ni siquiera saben que es el skate ni nada. 

 Entonces solo ven el skate como un grupo de marihuaneros jugando con una tabla pero 

no saben ni siquiera que deporte, ni como se llaman. Entonces qué apoyo ni que nada esa gente ni 

sirve para eso. 
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Participante  N 1 (Wilmer): Apoyo… es que ese apoyo tuvo que ser gestionado por 

muchas personas, en el momento en que acá en la localidad hay un concurso que se llama  Usme 

Extremo, y han sacado más eventos pero eso lo ha gestionado la misma comunidad, pero en si 

que ellos lleguen y digan venga hemos visto tanta gente patinando hagamos esto para ellos ¡no¡, 

Tiene  que ser gestionado y nos lo avalan para poder realizarlo. Porque ellos no llegan con tal 

cosa para hacer skate… así vean que somos muchos no lo hacen. 

No nosotros no recibimos apoyo, y los eventos y salidas que se hacen son brindados por la 

comunidad, del grupo de vecinos o gente que ve que nosotros  necesitamos un espacio un día 

para mostrar el deporte. 

Pero no de parte de ellos, no recibimos nada. 

  

Participante N 2 (Felipe): la Alcaldía ha brindado algunos espacios, pero no son 

suficientes para la cantidad de skaters que hay. Además que estos espacio no han sido porque 

ellos quisieran apoyar el deporte sino porque más que todo han sido luchados, pongo como 

ejemplo en la 72 había un terreno que hacía parte del distrito entonces como nosotros 

necesitábamos un espacio, se vio como ese espacio perfecto para adecuarlo para un skate park, 

entonces se adecuo y como la propia Alcaldía o el dueño ( Porque es un propiedad privada) se 

dieron cuenta que nos habíamos apoderado de ese espacio la Alcaldía lo que hizo fue como hacer 

un espacio cerca para poder sacarnos de ese espacio, pero no tenemos todo el espacio que 

necesitan los skaters. 

 Entonces el único apoyo que yo creo que nos han dado tuvo que ser forzado y como 

dicen mis compañeros  que el único apoyo que recibimos es de la comunidad y no tanto de la 

Alcaldía. 

  

  

Investigador I (Paola): Pasemos a la comunidad, que es algo que podemos identificar de 

lo que ustedes nos cuentan. ¿Hay más apoyo de los habitantes es decir que de la misma Alcaldía? 

  

 Participante   N 4 (David): No yo pienso que el único apoyo que tenemos es el de 

nosotros mismos, de toda la organización, de toda la localidad y una que otra misma familia pero 
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de un practicante, pero que uno diga un vecino nos está apoyando ¡No, no creo¡ solo apoyo entre 

nosotros mismos. 

  

Investigador I (Paola):Es decir, hay apoyo de la gente que conocen o de las familias que 

tienen practicantes del skate. 

  

Participantes: Si. 

  

 Participante N 2 (Felipe): Pero como les digo de esa gente hemos recibido apoyo pero 

personas de la otra cuadra o algo así… No, ninguno… porque ellos siguen viendo el skate como 

lo demás, como un grupo de marihuaneros. 

  

Participante  N 1 (Wilmer): Apoyo de la comunidad no he visto mucho, porque hace 

mucho tiempo que estamos en el espacio que tenemos y nosotros íbamos a hacer un cajoncito y 

teníamos los materiales y empezamos a construirlo, no rompimos el andén ni nada pero si 

estábamos echando cemento, y la comunidad llegó y que estábamos dañando y nos quitó todo; 

nos dañó ya lo que habíamos empezado a hacer y llegó la policía y hubo muchos problemas. 

 Por eso a veces optamos por arreglar nuestro espacio y eso sin hacer mucho desorden o 

remodelar mucho. Porque si rompemos una tableta que está en la mitad como para ponerla toda 

dicen que dañamos todo y es vandalismo, entonces decidimos medio arreglar ya que otra vez 

problemas con la policía. Además arreglar no nuestro también nos sirve, pero tan poco no ayudan 

… ¿ Y entonces ahí qué hacemos?. 

  

Participante   N 3 (Yostin): nosotros recibimos apoyo de la comunidad pero del skate, de 

ninguna otra comunidad. Como dicen mis compañeros el apoyo de la comunidad no es mucho y 

si ayudan es como para sacarnos de ahí y no hagamos supuestamente vandalismo. 

  

  

Investigador I (Paola): Ustedes que hacen para el reconocimiento del skate en la ciudad 

o que han hecho. 
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Participante   N 3 (Yostin): todos los años se hace un día que se llama “el día del skate”. 

Y prácticamente por ese día es que se reconoce el skate y a las personas que lo practican. 

  

Investigador I (Paola): Alguien sabe quién lo organiza? 

  

Todos:  Todo el parche. 

  

Participante   N 1 (Wilmer): es un grupo bastante grande. La comunidad del skate. 

  

Participante   N 4 (David): más que todo nosotros lo hacemos como lo dice mi 

compañeros. el dia del skate” , para que conozcan y sepan que es el skate, es un día que nadie lo 

organiza solo nos reunimos todos los practicantes del skate de Bogotá nos reunimos para hacer 

una rodada, rodamos todos por todas las calles, en cada spot nos detenemos a patinar o hacer 

trucos. Es más que todo eso nadie lo organiza ni nada sino es libre y ese día es que hacemos que 

la gente sepa y tenga en cuenta que es el skate. 

 El día del skate es como el día de la secretaría, o el día del abogado lo tenemos para 

nosotros como ese día. Es el dia que es a nivel mundial ya que todos se reúnen,todos los de 

Bogotá se reúnen, todos los que patinan en Medellín se reúnen) y pues salen a roda o patinar. 

 Tenemos como costumbre rodar desde el centro hasta el parque de los hippies que 

termina y ahí nos reunimos todos, no lo buscamos como un reconocimiento sino que es el día del 

skate y todos nos reunimos para practicarlo.  

  

Participante N 2 (Felipe): el reconocimiento también se da por el patrocinio de marcas 

famosas como Red Bull, Monster, entonces es cuando la gente adquiere el reconocimiento del 

skate y también como mis compañeros lo dicen el 21 de Junio que es el día del skate se ve la 

influencia del skate en toda la ciudad. 

  

  

Investigador I (Paola): Ustedes manifiestan que permanente ven la ciudad, ustedes nos 

manifestaban que es un spot, en el caso de objetos o espacios como posibilidad para hacer el 

skate, cuéntenos como o que piensan en el momento de efectuar un movimiento en ese espacio o 
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como ustedes contemplan la ciudad con esos objetos. 

  

Participante   N 4 (David): Yo diría que sí es un spot con escaleras entonces siempre 

pensamos en votarles trucos y volar; un spot con bordes para deslizar; con barandas también a 

deslizar barandas pero eso depende del spot nosotros visualizamos el truco que podamos ejercer. 

  

Participante   N 1 (Wilmer): Como siempre también vemos analizamos el spot, si es un 

spot con vacio, baranda, borde entonces nosotros pensamos en que truco se le puede hacer, 

porque si es unas escalas pues no vamos a poder resbalar, si es un borde no podemos hacer 

vuelos, pues si  o también depende de lo que queramos hacer, por ejemplo si quiero hacer un  

primero hago ese truco y después pienso en otro, pero es según el espacio. 

  

Participante   N 3 (Yostin): Como dijo mi compañero siempre se tiene que analizar el 

spot, el lugar en el que vamos a patinar y depende de si unas barandas, un vacío; entonces uno 

tiene que analizar todo antes de hacer. 

Al igual uno siempre analiza bien. 

  

Participante N 2 (Felipe): La idea es analizar qué se puede manejar en el lugar que uno 

va a presentar el skate, entonces es más que todo analizar. 

  

  

Investigador I (Paola): Digamos si ustedes encuentran un espacio en el que van a 

practicar y encuentran personas del común. Ustedes en ese momento cuál es la actitud que toman 

o que piensan antes de utilizar ese espacio. 

  

Participante   N 4 (David):  Yo diría que a mí me da emocion, y… pues nada… nosotros 

siempre lo hacemos sin permiso de nadie. Digamos al llegar a cualquier spot empezar a romperla 

y votar trucos eso no hay que pedir permiso de nada, la calle es un sitio publico y eso no tiene 

uno que pedir permiso. 
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Investigador I (Paola): Y si hay personas del común donde hay un espacio público 

donde todos pueden acceder no pensarías de pronto que en ese momento podrías generar algo de 

malestar o conflicto. 

 

 Participante   N 4 (David): Si, siempre hay conflicto hasta por pasar la calle hay 

conflicto con la tabla rodando siempre va  a haber conflicto por el ruido, pero igual es saber llevar 

ese tipo de personas y no buscar conflicto sino solamente disfrutar el skate y ya. 

  

Participante   N 1 (Wilmer): Ese spot yo creo que sí está muy cero o está muy limpio 

uno lo ve como el paraíso ya que usted lo ve ¡uich¡ muy perfecto. Todo lo que vayamos a hacer 

nos puede salir más limpio más fácil; y no veo el spot si es feo por la dificultad, si es difícil  pues 

por la incomodidad para patinar entonces es menos pelas, menos lesiones… yo lo veo como algo 

muy severo para todo. 

En cuanto a la comunidad si hay a veces incomodidad porque muchas personas están a 

veces en su hora de descanso,  pero pues si no hay espacios, si no hay nada como ellos tampoco 

tienen espacio en la empresa para esa hora de descanso y tienen que salir pues nosotros también 

tenemos que hacer lo nuestro. 

 Y a veces hacer lo nuestro causa incomodidad a ellos y lo de ellos a nosotros también nos 

incomoda. 

 Cómo sería el caso de la policía ellos tienen que hacer su trabajo y nos tienen que 

controlar pero nosotros también estamos haciendo lo nuestro, y si no hay nada para hacerlo pues 

nosotros también incomodamos y ahí es el choque. Siempre hay ese choque de todo. 

  

Participante   N 3 (Yostin): Como ya lo han dichos mis compañeros siempre va a haber 

incomodidad pero es por eso mismo que dijo él no hay espacio no hay lugares especiales para 

nosotros los skate, entonces  puede que haya incomodidad pero muchas veces la gente no dice 

nada. ( Dicen chévere lo que hace esa gente, que hagan lo que les gusta mientras no hagan daño), 

muchas veces hay conflicto y otras que se parcha bien. 

  

Participante N 2 (Felipe): Cuando encontramos un spot ahí cuenta el tema de analizarlo 

porque se mira que sea un espacio bueno para patinar que no haya incomodidad, además de ello 
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que no hayan frecuentemente personas deambulando por ahí por el hecho de no incomodar y no 

incomodarnos nosotros, porque a veces se atraviesan y entonces si uno ya se lanzo puede que los 

lastime y ahí se generan problemas. Entonces se debe buscar un spot que no sea tan frecuente el 

paso de personas y que no se haga ningún conflicto. 

  

Participante   N 1 (Wilmer):Al igual como skater siempre tenemos la precaución de no 

golpear a las personas de hacer los trucos en el momento que no se nos atraviesa unas personas, 

debido a que nos golpeamos, nos chocamos. En ocasiones si hay choques que digamos hay un 

vacío y la tabla sale muy rápido o rodando y llega donde una persona que está muy lejos. 

  

Investigador I (Paola): Ustedes como skaters consideran que las experiencias son 

similares o diferentes?. 

  

Participante N 2 (Felipe): Yo pienso que son diferentes porque cada uno vive el skate a 

su manera entonces las experiencias no van a ser siempre las mismas, porque cada día va a ser 

una experiencia nueva. 

  

Participante   N 1 (Wilmer): Pues que puedo decir, es que todas las respuestas coinciden 

mucho. Todos los días y todas las veces de hacer un truco esa sensaciones van a ser diferentes 

ninguna es igual, entonces todos los días es algo nuevo. 

  

Participante   N 3 (Yostin): para mí todo skater tiene una experiencia diferente porque 

no todos lo vivimos igual, cada quien lo hace con su estilo y obviamente va a reaccionar 

diferente. 

  

Participante   N 4 (David): yo pienso lo mismo, no a todos nos da la misma alegría 

ejercer cierto truco sino son diferentes las experiencias que uno vive, los lugares son diferentes y 

la emoción que uno tiene es diferente. 

  

  

Investigador I (Paola): Lo que ustedes podrían compartir es el tipo de sensaciones que se 
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viven pero las experiencias y vivencias son totalmente diferentes. 

 Es decir se habla de adrenalina, pero pues hay que saber para cada uno que es adrenalina, 

que es pasión, que es alegría, que es emoción, o sea se puede contemplar como la palabra en el 

momento en que la comparten ustedes pero como grupo lo que representa para cada uno pero las 

sensaciones son totalmente diferentes. Por ejemplo nos gustaría que cada uno nos contará qué 

tipo de sensaciones han vivido en el tiempo que llevan practicando. 

  

Participante   N 1 (Wilmer): Yo diría que felicidad, frustración en el momento de 

lesionarse y no podemos salir a patinar. 

  

Participante N 2 (Felipe): yo diría que es como un conjunto de sensaciones pues yo creo 

que se ven todas las emociones vividas porque yo creo que  como en todo son situaciones que nos 

van a traer días felices o nos van a traer ratos amargos; Yo digo que siempre se van a venir todas 

las emociones que hay. 

  

Participante   N 4 (David): Emoción, alegría, adrenalina, miedo, enojo, frustración, esas 

son a las experiencias que uno vive. 

  

Participante   N 3 (Yostin): sería la frustración que dijo el compañero, alegría y emoción 

de sentir que puedes lograr algo. 

  

Investigador I (Paola): Ustedes creen que los factores sociales, económicos y culturales 

influyen en las experiencias de los skaters y de qué manera? 

 Es decir para que se pueda vivir la experiencia de cada uno de los practicantes los 

factores sociales, económicos y culturales, afectan o aportan a esa experiencia? 

  

Participante N 2 (Felipe): Yo digo que sí afecta porque no todos tenemos la capacidad 

que otros pueden tener, y las emociones que hay para un skate es comprar una tabla nueva y no 

todos van a tener la misma capacidad de adquirir una tabla nueva constantemente, o adquirir unos 

tenis o accesorio de ropa cómodos para la práctica entonces yo creo que influye mucho la cultura 

y el dinero que maneje cada uno porque si uno al momento de no poder estrenar una tabla nueva 
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uno va a tener como ese afecto o ese amor a lo que uno tenga pues porque no tiene esa capacidad 

de estar estrenando. 

  

 Participante   N 4 (David): yo creo que no influye tanto porque al igual son las ganas de 

patinar las que lo impulsan a uno, si obviamente si usted no tiene plata no tiene para la tabla pero 

nosotros entre skate nos ayudamos, por ejemplo yo compre una tabla y el madero o las partes 

viejas que me sobran las regalo o las parchamos para que otro pueda patinar y eso. 

  

  

Participante   N 1 (Wilmer): En cuanta a todo eso, todo tiene que ver con lo mismo, 

porque en si cuando tenemos un nivel alcanzado una tabla que no nos da el mismo rendimiento 

que llevamos es feo. Y dos que si no tenemos plata para conseguir tablas nos va a tocar siempre 

practicar con lo mismo y vamos a disminuir es el nivel por eso muchos trabajamos o estamos 

consiguiendo dinero pero nos afecta en el skate porque no es el mismo tiempo patinando y no 

vamos a tener el mismo nivel y el avance o el progreso va a ser diferente porque patinaremos una 

vez por semana o dos veces por semana y dos o tres horas por mucho, pero lo que nosotros 

buscamos es mantenernos en el skate. 

  

  

Participante   N 3 (Yostin): como lo han dicho mis compañeros sin una tabla buena con 

la que uno tenga rendimiento que uno le pueda sacar el jugo ¡paila¡ uno si tiene una frustración 

fea por que es de pronto tu tener un nivel bastante alto pero tener una tabla que no te da el nivel 

es feo. 

  

Investigador I (Paola):  En cuanto al conocimiento de la práctica en este caso hacia la 

cultura, siento que ustedes de pronto en algún momento creerían que la sociedad los rechaza por 

una mala información o por lo que han podido observar los habitantes del común en llevarlo a 

unas creencias falsas o a unos juzgamientos. ¿Qué creen ustedes que hace falta para el 

conocimiento del skate? 

  

 Participante   N 1 (Wilmer): Yo pienso que un skatepark, que conozcan que es un 
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skatepark, para que se den cuenta que en si lo necesitamos. 

  

Participante   N 4 (David):yo creo que en el caso de nosotros es que nos suministren el 

espacio con eso se darán más cuenta del skate y en qué consiste. Yo creo que es el espacio. 

  

Participante   N 3 (Yostin):Se ven en pueblitos pequeños cantidad de practicantes, que 

en si para el pueblo la cantidad es grande, sean adecuados los espacios se hacen unos skate park y 

la comunidad ha estado muy contenta o como muy alegre y eso ya que ya no están tanto en la 

calle sino en su espacio. Están en su skate park. No solo los skate deben saber que es un skate 

park sino también la población por ellos y por nosotros ya que muchos skater son hijos de 

muchas personas y en el momento que ellos patinan un carro puede lastimarlo o ellos mismo se 

lastiman. 

  

Participante N 2 (Felipe): Yo pienso que los conceptos que nos ha generado la 

comunidad se ha mal influenciado por personas que quieren dañar la sociedad y no dejar que sea 

un deporte sano a pesar de las percepciones que tienen de nosotros, además que como en todos 

los deportes siempre va a haber una influencia mala en el fútbol, en el basquetbol, pero en el 

skate es como más ese choque de la comunidad del skate. 

  

  

 Investigador I (Paola): Ustedes nos decían en el primer encuentro que la ciudad es el 

spot para ustedes precisamente  por la falta de espacio, pero ustedes no han generado o la 

comunidad skaters no han gestionado la posibilidad que si para el habitante del común es molesto 

verlos en diferentes lugares, que se generará un spot grande o un skate park  digamos que ellos 

deberían apoyar. Ustedes que han hecho al respecto, un evento o se ha generado algo respecto a  

esto? 

  

Participante N 2 (Felipe) Acá en la localidad lo que venía hablando de los muestreos o 

movimientos por parte de nosotros para que vean que somos skaters y es para toda la comunidad 

y las personas que no practican pueden ir a ver el evento es de biker, o roller , de muchas cosas, 

en ese momento queremos mostrar que si no tenemos un espacio medio adecuado cómo podemos 
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practicar ese deporte, todos tenemos que concientizarnos en el bien mutuo ya que nos toca patinar 

en la calle porque no hay el espacio. Hasta que no pasa algo malo no se hace algo bueno por la 

comunidad, si se ha gestionado mucho pero falta bastante. 

  

 Participante   N 3 (Yostin): Si se ha gestionado con los eventos que la gente aprenda 

mucho por medio de los eventos y los concursos. 

  

 Participante   N 1 (Wilmer): Por los eventos la idea es que la gente cambie esos 

pensamientos del skate, de que somos unos marihuaneros o que nos tiramos todo. La idea es 

cambiar el pensamiento de las personas. 

Investigador I (Paola): En este momento hemos finalizado nuestro segundo encuentro, 

les agradecemos por su participación y colaboración, esperamos encontrarnos dentro de ocho días 

para nuestro tercer encuentro. Muchas gracias. 

 

 

TRANSCRIPCIÓN  

TERCER MOMENTO  

23/04/2017  

Lugar: Barrio Marichuela  

Localidad:  Usme  

Tiempo duración entrevista: 41 min 19 seg 

 

 

Investigador I (Paola): Hoy 23 de Abril de 2017, día domingo nos encontramos en la 

localidad de Usme en el Skate Shop Repckol en ese lugar trabaja uno de los chicos con los que 

nos encontramos en este momento para realizar el tercer momento de la entrevista grupal, 

estamos con David, Wilmer, Yustin y con Felipe; en este momento chicos bienvenidos buenos 

días, nos encontramos en este momento para realizar nuestra tercer encuentro la última entrevista 

grupal en cuanto a la experiencia de ustedes en todo este tiempo del SkateBoard y principalmente 

agradecerles nuevamente por su tiempo, su atención y su colaboración. 

 

Comentado [848]: 2M Dimensión: S-E 

Comentado [849]: 2M Dimensión:(S-RO) 

Comentado [850]: 2M Dimensión: (S-RO) 



381 

 

Vamos a dar inicio a la entrevista: 

 

Nuestra entrevista está enfocada hacia la experiencia corporal y retomar algunos temas 

tratados en las dos sesiones anteriores. Esta entrevista busca cerrar un poco lo que nos lleva al 

tema del SkateBoard y a la experiencia de ustedes en cuanto a lo corporal como lo personal y lo 

que les ha aportado esta práctica. 

 

 Investigador I (Paola): A partir de esa experiencia y con el tiempo que ustedes llevan 

practicando, retomando el tema de enseñanza – aprendizaje ustedes cómo adquirieron la 

habilidad, el conocimiento. ¿Ustedes en este momento consideran o creen que se necesita gente 

capacitada académicamente y profesionalmente para enseñar el Skate y por qué? 

 

Participante   N 3 (Wilmer): Pues como lo había dicho antes me parece que debería ser 

enseñado como en la primera infancia los niños de 2 a 8 añitos, pues porque es muy diferente la 

interacción de un niño de 5 años con un joven de 15 o 16 años, y que puede que sea más fácil 

para un niño de 12 años aprender que a uno de 5 años pues debe haber esa enseñanza de alguien 

en todo ese recorrido y ya después él debe ir aprendiendo                     (descubrimiento guiado) 

como lo hacen nuestros padres a montar bicicleta pues es algo que ellos ya saben, que ya tienen la 

vivencia,  ya saben todo y nos lo enseñan de una forma progresiva,  entonces hay que enseñarlo a 

los niños de esa misma forma y pues realmente si debe estar capacitado, debe saber estilos de 

enseñanza , métodos e que más podría decir… si el niño tiene déficit de atención debe saber 

cómo con el deporte enfocar ese déficit de atención para que mejore su vida. 

 

Participante   N 1 (Felipe): Yo pensaría que al momento de enseñarle, el educador no 

debería ser profesional sino más o menos manejar o tener experiencia en cuanto al tema, que 

pueda dar enseñanzas, experiencias vividas; con eso los que están aprendices aprendan de esas 

experiencias y aprendan mejores tácticas de aprendizaje en el Skate Board. 

 

Participante   N 2 (Yostin): Como ya lo había dicho en la primera entrevista, me parece 

que el Skate no se enseña simplemente se aportan conocimientos, para que el Skate los emplee, 

para que el mismo logre hacer skate.  
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Participante   N 4 (David): También pienso que el Skate se vive, no se enseña.  

 

 

Investigador I (Paola): ¿Las técnicas que hacen parte de su identidad como Skater y 

como grupos cuáles son y porqué? 

 

Participante   N 3 (Wilmer): …Técnicas  como  a que se refiere?. 

 

Investigador I (Paola): Técnicas en cuanto a entrenamiento, técnicas de preparación, 

técnica de ejecución de movimiento… 

 

Participante   N 3 (Wilmer): Ahí sería por ejemplo en el caso de nosotros, la técnica en 

lo posible es hacer lo que más se pueda skate … ¡si me entiendes¡ eso no es técnica eso es más 

aprendizaje, uno cada día va mejorar con el transcurso del tiempo y el tiempo que uno le dedique 

al skate. 

 

Participante   N 1 (Felipe): Lo que dice mi compañero, eso ya no sería técnica. 

Porque técnica seria como un gesto, como algo ya más estructurado, dependiendo de 

diferentes personas de cómo lo ejecutan. Nosotros tenemos como ese progreso o ese aprendizaje 

empezamos a realizar los trucos quietos, empezamos a rodar, ya después empezamos a hacer esos 

trucos rodando, entonces es como el aprendizaje empírico, pero no significa que sea una técnica. 

(A lo que a mi refiere no). 

 

Participante   N 2(Yostin): Como dice mi compañero no es una técnica, además de que 

cada uno tiene su propio estilo y no sería lo mismo siempre. 

 

Participante   N 4 (David): Pienso lo mismo, que no es de técnica sino de uno mismo 

exigirse y aprender las cosas por uno mismo. ¡ Pienso yo¡. 
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Investigador I (Paola): Como ustedes mencionan en ese caso estilos, que tipos de estilos 

se construyen en la práctica del skate? 

 

Participante   N 3 (Wilmer):  pues en sí estilos en el skate creo que hay muchos, los 

estilos hoy o casi siempre se toman de skaters ya profesionales, nosotros tomamos lo que más nos 

llame la atención hacerlo similar y lo que hacemos adaptar nuestro estilo como para que sea más 

único. Pero pues optamos por lo que vemos., pero en si un estilo que yo diga vamos a hacer así o 

tengo un estilo así como que nadie lo escoge, sino que lo que vemos tratamos de hacer igual y 

pues si nos gusta es lo que nos llama la atención. 

 

Investigador I (Paola):Y qué tipos de estilos hay? 

 

Participante   N 2 (Yostin): Está el... no sé si serían estilos pero pueden ser el bould, 

barandas, escaleras, rampas, todas esas cosas; yo digo de pronto estilos porque no toda la gente 

hace boul o no toda la gente hace escalas, cada uno se plasma en lo que más le gusta hacer. 

 

Investigador I (Paola): En lo que más tengan como habilidad. 

 

Participante   N 1 (Felipe): Pues si además que de estilos se maneja la forma de hacer los 

trucos y la forma de vestirse porque cada uno genera su propio estilo. (Aunque generalmente es 

muy parecido).  

 

Participante   N 4 (David): Si  los estilos el boul, el cajón, la baranda, las jotas, osea son 

muchos los estilos… calle, todo esto. 

  

Investigador I (Paola):  Digamos que los estilos se han adaptado o se han traído del 

exterior en este caso de Estado Unidos que es como la potencia en skate, pero acá en Colombia o 

dentro de los grupos de ustedes han intentado generar un nuevo estilo tratando de tomar esos 

nuevos aportes o simplemente se guían? 

 

Participante   N 3 (Wilmer):  Pues, en si todos los trucos no los aprendemos de la misma 
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forma que las hace un solo skater, nosotros también miramos y adaptamos muchos estilos a 

nosotros y lo hacemos único. 

Entonces la forma de patinar no diría que tratemos de buscar un estilo propio patinando 

sino un estilo diferente, sería ya lo que nos gusta lo que nos llama la atención. Pero en si buscar 

un estilo nuevo o patinar diferente a todos… pues yo creo que ya hay muchos patinadores y 

conseguir un estilo nuevo requiere de mucho tiempo, de pensar en cómo patinar. Entonces lo 

buscamos es patinar no más no hacer algo como cambiar. 

 

Participante   N 2 (Yostin): De pronto aquí lo que nosotros casi siempre practicamos es 

llamarlo estilo calle ( Si me entiendes?) que es hacer un poquito de todo, pero haciéndolo cada 

vez un poquito más extremo. Como sobrepasarse cada vez, hacerlo mejor, hacerlo cada vez algo 

más difícil. 

 

Participante   N 4 (David):  Pues yo digo que mediante la práctica también se  ve en 

cuanto al lugar que se preste para practicarlo, por eso uno muchas veces aprende más en calle, 

aprende más modalidades que otros que tienen cerca un skate park o algo así. 

 

Participante  N 1 (Felipe): No pues más que todo generar otro estilo sería muy tedioso 

porque ya todos los estilos están como conformados, es solamente el estilo que uno le aplique al 

truco. 

 

Participante   N 4 (David): Y también pienso que crear un nuevo estilo es como  hacer 

algo muy estructurado y perfecto, entonces para mí el skate no tiene que ser perfecto. También 

debe haber que caemos mal o caemos pivotado, que hay errores y pues si lo hacemos perfecto ya 

no sería tan llamativo, se vería todo muy simple. 

 

 

Investigador I (Paola): Cuáles son los nombres que reciben los trucos en el skate, y de 

donde derivan esos nombres?. 

 

Participante   N 3 (Wilmer): Pues, creo los nombres de los trucos como lo decíamos 
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antes son en inglés, y todos esos nombres tienen un significado como el flip ( Giro 360), todos 

esos nombres se refieren al movimiento del truco, entonces de ahí se derivan. 

 

Participante  N 1 (Felipe): Si esos nombres que le ponen los de estados Unidos pero 

obviamente ellos se los ponen en inglés y acá nosotros los seguimos manejando en inglés, pero al 

momento de traducirlos si quieren decir eso. 

 

Participante   N 4 (David): Y también dependiendo lo que les costó realizarlos, por 

ejemplo el imposible  ¡es imposible¡…  yo creo que para él fue algo imposible, algo para lo que 

tardó mucho tiempo para así lograrlo. Entonces no todo significa el gesto del truco sino también 

lo que costó conseguir o realizarlo. 

 

 

Investigador I (Paola): Tienes de pronto algunos nombres de trucos que nos puedas 

indicar? 

 

Participantes: Exactamente.Todos. 

 

Participante   N 2 (Yostin): además de las básicas se desprenden varios trucos, si es la 

combinación de los trucos además que a veces se traen nuevos trucos en base a los que ya 

existen, pero es más que todo combinación. 

 

Investigador I (Paola): Y en el tiempo que ustedes llevan practicando se han creado 

nuevos trucos o por ejemplo el conocimiento de los skaters profesionales como se generan esos 

nuevos trucos? 

 

Participante   N 3 (Wilmer): Lo que decía mi compañero, es como la combinación de 

varios trucos, si han salido muchos trucos nuevos. Yo he visto uno que se llaman,  entonces son 

muchas derivaciones, pero pues son nuevos y a la vez son muy complicados 

 

Participante  N 1 (Felipe): Es complicado, es una combinación y también se han dado 
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muchos trucos nuevos entonces también son de un nivel mucho más avanzado. 

 

Participante   N 2 (Yostin):No pues básicamente es la combinación de los trucos, 

además que se combinan uno , entonces ya sería un truco completo, por ejemplo los más 

recientes como girar como a unos 80° del cajón de frente. Entonces siempre se van derivando 

trucos de los ya existentes. 

 

Investigador I (Paola): Osea que en ese caso como cada uno tiene un significado o lo 

que indica de cómo se ejecuta el movimiento con lo nuevo, lo que hacen es articular y crear un 

paso a paso? 

Participantes: Exacto, algo así. 

 

Investigador I (Paola): Y en ese caso se recurren a otros elementos de otras prácticas 

para poder hacer skate, como lo hablábamos anteriormente que ustedes tiene la percepción del 

uso de un objeto diferente al de un ciudadano del común, digamos ustedes utilizan objetos de 

otras prácticas o simplemente lo que ustedes visualizan en el momento en el espacio?. 

 

Participante   N 3 (Wilmer): básicamente es como ya te había dicho una vez, para 

nosotros todo el espacio es la ciudad, es lo que veamos en ese espacio lo que podamos hacer. 

 

Investigador I: Y digamos con elementos de otras prácticas deportivas. Por ejemplo tal 

vez ustedes encuentran unas canchas de “banquitas” que son pequeñas, no se sis ustedes piensan 

en unirla o articularla con una baranda o a una superficie que los impulse para saltar.. 

 

Participante  N 1 (Felipe): hacerle o deslizarse. 

 

Participante   N 2 (Yostin): como decíamos esos elementos en un spot entonces si 

encontramos una cancha  de banquitas o algo y vemos que es posible, pasamos entonces haciendo 

un truco, deslizarnos si podemos; entonces si articulamos muchas cosas y al igual según el 

objetivo del truco que queremos.  Entonces si quiero hacer un Ollie en una baranda pues no ir a 

conseguir un cajón si el objetivo es una baranda. Entonces según el objetivo. 
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Participante   N 4 (David):Y esos objetos a veces los conseguimos es como por 

improvisar ( así sea una rueda), y empezamos a improvisar y a patinar y hacer trucos ahí. 

 

Investigador I (Paola): De acuerdo, alguien más quiere opinar. Han utilizado otros 

objetos. 

 

 

Participante   N 3 (Wilmer): Sí claro, chifoniers o armarios que botan, sofás para 

saltarlos de lado a lado, los escombros los convertimos en tremendos bordes para deslizar, más 

que todo las tapas de alcantarilla  cuando cogen y se las roban las encontramos por ahí. Por lo 

menos ahorita nuestro cajón de la pista son dos tapas de alcantarilla. 

 

Participante  N 1 (Felipe): Pero rectangulares demasiado grandes, porque muchos 

piensan que tapa de alcantarilla es la redondita normal ¡ pues no eso no¡, no nos la robamos las 

encontramos. 

 

Participante   N 2  (Yostin): Además que uno utiliza de piedras en adelante, una rueda, 

mejor dicho lo que sea puede ser utilizado para la práctica. 

 

 

Investigador I (Paola): Ya en este caso teniendo en cuenta la experiencia que ustedes 

han ido adquiriendo, las vivencias que han tenido y que nos han podido contar, ustedes ¿Que 

consideran que comunica o manifiesta el skate a  través del cuerpo de ustedes ya que es el 

instrumento por el cual a partir de la tabla que también  que al igual  es esa extensión del cuerpo, 

que manifiestan  o que comunican?. 

 

 Participante   N  3 (Wilmer): Libertad. 
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Participante  N 1 (Felipe): Si es como la libertad de expresarse uno mismo. 

 

Participante   N 2 (Yostin): Libertad y también demostrarle a la demás gente que no hay 

nada imposible. 

 

Participante   N 4 (David): Yo digo como expresar tanto a las personas no, sino hacer lo 

que uno le gusta y que ese mismo deporte en ocasiones lo es todo.  

Si estoy feliz, si estoy triste, puedo sacar esto mientras patino, entonces no es demostrarle 

a nadie sino lo que yo siento y puedo hacer con mi skate. 

 

Participante   N 3 (Wilmer): Es expresarse uno, libertad. 

 

Participante   N 4 (David): No buscamos tanto que nos miren, sino lo que yo quiero para 

mi, puedo estar triste en un momento pero el skate me hace feliz. 

 

 

  

Investigador I (Paola): En el momento que uno los ve por la calle, que ustedes van a 

cierta velocidad porque tal vez ustedes en el momento ( no se si de pronto lo han escuchado 

pero… porque creen que las personas del común pueden encontrar cuando ustedes se van 

desplazando  a cierta velocidad un tipo de agresividad o de temor?. 

 

Participante   N 3 (Wilmer):Yo pienso que tenemos porque uno lo arrolle o atropelle, o 

lo lastime y eso. También es de pronto el concepto del skater. 

 

Participante  N 1 (Felipe): Pues sí porque coyotear no le hacemos daño a nadie, y que 

nos toca en la carretera en las vías. Yo creo que ellos ven es como es peligro de que nos 

choquemos, nos fusionemos como dicen por ahí. Pero nosotros tampoco lo vemos así, nosotros   

salimos corriendo si vemos que nos vamos a chocar o algo. De por si no hay espacio y el coyote 

es en las carreteras y pues toca ahí. 
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Participante   N 2 (Yostin): Pues yo también creo la gente tiene esa percepción de 

masoquismo porque cuando uno se cae la gente no es ayudarle,  sino antes como “ eso siga así si 

ve masoquista” entonces uno como que no entiende el deporte. Todo deporte tiene sus riesgos y 

nosotros no tenemos nuestro espacio entonces nos toca improvisar en las calles. 

 

Participante   N 4 (David): Y nosotros no lloramos como Neymar. ( Risas). 

 

 

Investigador I (Paola): En ese caso nos gustaría saber cómo aporta el skate al desarrollo 

personal de quien lo practica, es decir a ustedes; de todo el tiempo que ustedes han venido 

practicando, digamos que en cuanto a la personalidad a una identidad. 

 

Participante   N 3 (Wilmer): Digamos más extrovertido en la toma de decisiones y andar 

más relajado sin tanto estrés. 

 

Participante   N 2 (Yostin): Diría que nos enseña es como aprender a sobrepasar los 

obstáculos que simplemente hay en nuestra cabeza, nos plasma. 

 

Participante  N 1 (Felipe): Yo a veces no lo veo como una enseñanza sino lo que quiero,  

y pues un truco me hace feliz, sigo haciendo lo que me hace feliz mas no quiere decir que soy 

mas fuerte, sino que muchos lo toman también como fortalezas y eso…Yo lo tomo como ¡hice 

esto y Severo¡ y así sigo. Pues si nos fortalece en cuanto a valores y eso pero lo veo más como lo 

que quiero y ya. 

 

Investigador I (Paola):  Pero en el caso del aporte personal el skate que ha hecho por ti. 

 

 Participante  N 1 (Felipe): Me ha hecho una mejor persona más amigable, honesto en 

ocasiones ( porque… a veces se queda una tabla u uno dice me la voy a  coger para mi ) sino se la 

devuelve a la personas, nos enseña a afrontar los problemas, si nos caemos nos levantamos. 

 

Participante   N 4 (David): Si como a ser más alegres a vivir la vida y a superar los 
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obstáculos que nos pone el día a día. 

 

 

Investigador I (Paola): El skate les ha permitido desde la experiencia desarrollar otras 

áreas de su vida?. 

 

Participante   N 3 (Wilmer): yo diría que conocernos cada vez más. 

 

Investigador I (Paola): Replanteo la pregunta. Nosotros como tal tenemos diferentes 

dimensiones o áreas de la vida, como la parte social, la parte afectiva la parte cognitiva. En ese 

caso afectiva hablando de algo espiritual porque digamos que el skate se encuentran diferentes 

tipos de creencias y gustos. 

El skate que les ha permitido desarrollar y que  ha aportado en esas diferentes áreas de su 

vida? 

 

Participante   N 2 (Yostin):Yo diría que a ser mejor en todo.En el momento que hay un 

obstáculo ( Pues digamos que le dicen … tiene que entregar esto para hoy )y lograrlo y hacerlo lo 

mejor posible. Ser el mejor en todo lo que se haga. 

 

Participante  N 1 (Felipe): Yo diría que nos va fomentando a ser más fuerte en 

obstáculos que se nos van presentando, además que nos aporta conocimientos en cuanto como es 

la sociedad y no va aprendiendo la toma de decisiones en cuanto a un cargo porque ya cuando 

uno cumple la mayoría de edad debe cumplir con ciertas leyes que impone el Gobierno, y uno a 

veces en esta práctica tiende a ser un poco más vandálico, entonces uno debe aprender a tomar 

decisiones ante la sociedad y de uno. 

 

Participante   N 4 (David): Nos enseña a afrontar todo.  

 

Investigador I (Paola): En ese caso de lo que hemos podido socializar o dialogar, ustedes 

en este momento teniendo en cuenta desde la práctica ¿Que es? O ¿ Qué entiende cada uno como 

práctica corporal?. 
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Participante  N 1 (Felipe): Pues como las vivencias y experiencias que hemos tenido y 

hemos expresado mediante  nuestro cuerpo. 

 

Participante   N 2 (Yostin): De pronto es lo que el skate nos demuestra muchas veces, es 

lo que nos hace afrontar. 

 

Participante   N 3 (Wilmer): Las respuestas están como todas iguales. Si es experiencia 

corporal en el skate, pues es todo lo que aprendemos, vivimos por medio del cuerpo. Corporal 

habla de eso mismo. 

 

Participante   N 4 (David): La experiencia corporal son las heridas que me hago en el 

skate. Que tiene un significado como nos habías dicho. 

 

Participante   N 4 (David): Obviamente tiene  un significado y cada herida es por cada 

error que hemos cometido en el skate, porque no hicimos el truco como era. 

 

Investigador I (Paola): En cuanto al concepto que cada uno tiene de experiencia corporal 

alguno de ustedes nos podría narrar alguna experiencia que hayan tenido, y que los haya marcado 

mucho en todo este tiempo que han practicado. 

 

Participante  N 1 (Felipe): Básicamente la baranda me tiene marca de por vida. (Risas). 

Una vez me estaba deslizando y tuve una fractura en un dedo. 

 

Participante   N 4 (David): Mi experiencia corporal fue un día que ya casi íbamos a 

cumplir tres años, que fue el dia del skate, que no calenté y me tire por las escaleras de la Plaza 

de bolívar y me fracture el tobillo, y esa ha sido la que más me ha marcado; y a veces el tobillo se 

me zafa o se me descuadra y entonces no puedo patinar mas y me toca esperar a que el tobillo se 

acomode y vuelva a quedar donde estaba. 

 

Participante   N 3 (Wilmer):Yo no le tenía miedo al cajón y la vez pasada por irme de 
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confiado me pegue en el cajo. Esa es otra experiencia corporal. 

 

 

Investigador I (Paola): Y esa experiencia ha llevado a tener otro tipo de experiencia, 

digamos en el caso personal de frustración o enojo por no poder seguir patinando. 

 

Participante   N 4 (David): Claro a mí me causa enojo porque eso es un limitador que yo 

tengo en el pie. No es un obstáculo sino un limitador que hasta cierto punto me va a dar y no me 

va dejar hacer más la última que tuve fue en las costillas, que se me dificulta en parte respirar y 

esperar a que me cure. 

 

Participante   N 3 (Wilmer): Para mí una fue un día que compre tabla y tenis y de una a 

patinar, está endemoniado cuando es que no se estábamos patinando, estábamos volando y me 

esguince y dure lastimado un buen tiempo,  y a los 15 volví pero igual me dolía y como no di la 

recuperación que era me duro el dolor como unos 6 meses y pues no podía hacer muchos trucos. 

Pero no quería quedarme en la casa sino quería hacer muchos trucos. 

 

Participante   N 2 (Yostin): A mí no me ha pasado nada así grave, solo que varias veces 

no caigo bien y me troncho los pies, pero de esto gracias a Dios no me ha pasado nada grave. 

 

Investigador I (Paola): En tu caso David, porque crees que se ha podido generar el error 

en las caídas que tuviste?. 

 

Participante   N 4 (David): Pues el primero del tobillo fue por no calentar y las costillas 

fue por confiado. Por irme confiado y por saber que en el cajón cualquier truco podía hacer, pero  

 

Investigador I (Paola): Y qué enseñanza te dejaron esas dos experiencias. 

 

Participante  N 4 (David): a calentar ya no confiarme tanto y mentalizarme para ejercer 

el truco. 
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Investigador I (Paola): Y a ustedes chicos qué enseñanzas les dejaron las experiencias. 

 

Participante   N 3 (Wilmer): A mi dar la recuperación adecuada al cuerpo porque eso 

conlleva más lesiones, pero pues gracias a Dios no me ocurrió nada, dure 6 meses con lo mismo, 

pero al igual no me lesione ni nada. Pero al igual debemos dejar dar el tiempo para empezar otra 

vez al mismo ritmo y que el pie este más fuerte. 

 

Participante   N 2 (Yostin): Yo, que debo aprender a caer en los trucos. 

 

Participante  N 1 (Felipe): A no irme de confiado cuando no se tiene la experiencia 

adquirida. 

 

 

Investigador I:  Bueno chicos cada uno me recuerda a qué edad empezaron a practicar el 

skate. 

 

Participante  N 1 (Felipe): Yo no me acuerdo como a los 16 o 17. 

Participante   N 3 (Wilmer): como a los 15  o 16 años. 

Participante   N 2 (Yostin): como a los 15 años. 

Participante  N  4 (David): como a los 17 años. 

 

 

 

Investigador I (Paola): En ese caso, teniendo en cuenta que empieza uno en la etapa de 

la adolescencia, busca un poco la identidad en cuanto como me siento como con un grupo o con 

quien puedo identificarme, o compartir los mismos gustos. En ese caso desde la experiencia en 

todo lo que ustedes han practicado en años y desde la experiencia misma corporal y personal, ¿ 

ustedes creen que el skate ha aportado en esa identidad personal aun siendo conjunta, en el caso 

de la comunidad skater?. 

 

Participante  N 4 (David): Si claro porque lo que es para uno es para uno, después de 

Comentado [890]: 3M Dimensión: (S-RCM) 

Comentado [891]: 3M Dimensión: (S-T) 

Comentado [892]: 3M Dimensión: (S-RCM) 

Comentado [893]: 3M Dimensión: S-T 

Comentado [894]: 3M Dimensión: S-T 

Comentado [895]: 3M Dimensión: S-T 

Comentado [896]: 3M Dimensión: S-T 
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tantos años practican skate y hacemos lo que nos gusta, entonces si pienso lo mismo. 

 

Participante   N 3 (Wilmer): Si el skate lo forma a  uno como persona y también pienso 

que nos hace seguir un camino, o sea, que queremos y no es desenfocarnos de eso. Y no es solo 

del skate que quiero vivir de eso, es en las demás cosas, en el trabajo que queremos buscar una 

mejor situación económica. O sea ser los mejores. 

 

Participante   N 2 (Yostin): Pues, yo lo miro como una enseñanza de cuando uno se 

propone algo seguirlo y hasta no lograrlo no descansar. 

 

 Participante  N 1 (Felipe): Es darse cuenta que uno puede lograr cosas que en realidad 

parecen imposibles. 

 

 

Investigador I: En ese caso ustedes solo se identifican… lo nombró o lo traigo por lo que 

nos han contado durante estos tres momentos, tres encuentros ver un poco reflejado el skate, 

también creo que por la falta de apoyo, considerando así desde sus testimonios dándonos cuenta 

que no han tenido ese apoyo, ustedes también están un poco a la defensiva de esas entidades ¡ 

Verdad¡ y vemos que en el momento la comunidad skater es una comunidad que se apoya y  

están siempre unidos, ¿Ustedes definitivamente se encuentran identificados dentro de esa 

comunidad por ser muy diferentes. 

 

Participantes: Si, señora. 

 

Investigador I (Paola): ¿porque?  

 

Participante  N 1 (Felipe):Es algo que no es tan común, que no es tan fácil y que no se 

entiende que nos refleja como a no pertenecer a lo mismo de siempre, como a romper los límites 

que la sociedad refleja ante nosotros. 

 

Participante   N 2 (Yostin): Es como marcar la diferencia y darse cuenta que uno puede 

Comentado [897]: 3M Dimensión: (S-RCM, S-RO) 

Comentado [898]: 3M Dimensión: (S-RCM, S-RO) 

Comentado [899]: 3M Dimensión: (S-RCM) 

Comentado [900]: 3M Dimensión: (S-RCM) 

Comentado [901]: 3M Dimensión: (S-RO) 
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hacer cosas que mucha gente cree que uno no puede lograr. 

 

Participante   N 3 (Wilmer): Todos lo vemos de no hacer algo que no se ve siempre, 

aunque pues también hay ocasiones que se toma como algo muy farándula (por moda), hay 

personas que no aman el skate como uno; tienen mejores cosas osea tienen más posibilidades, 

pero realmente lo hacen por salir, lucir , conseguir chicas o chicos. Nosotros lo vemos mal, 

¿porque tienen que coger algo que realmente personas que si lo queremos y ellos lo hacemos por 

moda? Eso está mal. 

 

 

Investigador I (Paola): Es más una pasión que una moda. 

 

Participantes: Exacto.  

 

 

Participante  N 4 (David): De acuerdo pienso, lo mismo es hacer algo no convencional a 

los deportes que siempre están acostumbrados a ejercer que son el fútbol, baloncesto y voleibol, y 

bueno bolirana, etc, sino hacer algo diferente algo que la gente vea como novedad. 

 

Investigador I (Paola): Bueno en este momento hemos culminado nuestro tercer 

encuentro, principalmente queremos agradecerles por su disponibilidad, por su atención y 

colaboración, porque entendemos que no es fácil llegar a un acuerdo en los tiempos, 

principalmente por las obligaciones de cada uno; y realmente este es un gran apoyo para nosotras 

y queremos agradecerles inmensamente.  

 

Antes de finalizar ustedes creen que en estos tres encuentro hizo falta nombrar algo sobre 

el skate que sea importante o todo está estipulado en lo que nosotras les preguntamos. 

 

Participantes: El skate es todo. 

 

Comentado [902]: 3M Dimensión: (S-RCM) 

Comentado [903]: 3M Dimensión: (S-RO) 

Comentado [904]: 3M Dimensión:(S-RCM) 
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ANEXO 2  -  Guión para la realización de la Entrevista Individual 

 

Corporación Universitaria CENDA 

Línea de motricidad y desarrollo humano 

 

Proyecto de investigación: La experiencia corporal a través de la percepción del skate en 

la ciudad de Bogotá 

 

Guión de trabajo entrevista semi estructurada para la recolección de información en 

practicantes de skate en la ciudad de Bogotá. 

 

Entrevistadores: Lady Paola Castiblanco Abril, Yudy Astrid Mateus Toloza,  

 

Fecha y Lugar: _______________ 

Medio de registro: ________________________________________ 

Datos del entrevistado. 

Nombre y apellidos: _________________________________________________ 

Edad: _____  

Fecha de Nacimiento: ________________________________________________ 

Género: ___________________________________________________________ 

Profesión: _________________________________________________________ 

Teléfonos: _________________________________________________________ 

Correo electrónico: __________________________________________________  

Dirección donde reside: ______________________________________________ 

Localidad: _________________________________________________________ 
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Consideración para la realización de la entrevista 

 

Las preguntas que se encuentran a continuación, están organizadas en cuatro grupos que 

apuntan a indagar de forma particular cada dimensión fenomenológica sin que esto represente 

para el entrevistador un esquema lineal y consecutivo, razón por la cual, estos interrogantes 

detonan y acompañan la ruta que va tomando la conversación, pues se desea que esta sea un 

encuentro tranquilo y cercano entre los interlocutores. 

 

Preguntas para el encuentro N° 1. 

 

Relación del sujeto con el tiempo en función de la enseñanza-aprendizaje  

 

1. ¿Hace cuánto practicas skate? ¿Cómo conociste esta práctica?  

2. ¿Qué te motivó a realizar la práctica del skate? 

3. ¿Pueden contarnos cómo enseñan el skate?  

4. ¿Quién enseña y porque lo hace? ¿por qué es así? 

5. ¿Puede contarnos qué sucede cuando aprenden skate? 

6. ¿En el skate se enseña y aprende algo distinto a las técnicas de movimiento?, ¿por qué?, 

¿Qué tipo de cosas? Si la respuesta es sí, entonces continuar la secuencia de preguntas. Si 

la respuesta es no, entonces pasar a la pregunta N° 8. 

7. ¿Cómo se enseñan y aprenden esas otras cosas? ¿Existe alguna intención de hacerlo, o tan 

solo brotan de la práctica? ¿Puedes contarnos alguna experiencia o anécdota al respecto? 

8. ¿Qué tan importante es la antigüedad en el proceso de enseñanza y aprendizaje? ¿Por 

qué? 

 

Relación del sujeto con los otros 

 

1. ¿Cómo es la relación con tus compañeros de práctica? ¿Por qué crees que es así? 

2. ¿Cómo es la relación con otras personas que realizan prácticas urbanas similares al Skate, 

tales como Parkour, Roller, Telas, etc? ¿Por qué cree que es así? 

3. Cuando prácticas en algún lugar público ¿Como son las relaciones con las demás 
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personas que usan y transitan por esos espacios?  

4. ¿Cómo te sientes con estas relaciones? ¿Por qué? ¿Puedes contarnos alguna experiencia? 

5. ¿Por qué crees que estas personas piensan así? ¿Qué les dirías acerca de las ideas que 

tienen del skate? ¿Cómo lo haría? 

6. ¿Qué te dicen sus familiares, amigos o conocidos por practicar skate? ¿Por qué crees que 

dicen eso? 

7. ¿Cómo son los practicantes de skate? 

8. ¿Las mujeres practican skate? ¿Qué opinión tiene al respecto? ¿Cómo es su relación con 

estas mujeres? ¿Por qué cree que es así? 

9. ¿Cómo se entiende la competencia en el skate? ¿Por qué es así? 

10. ¿El skate le aporta a la ciudad y sus habitantes? ¿Qué y cómo lo hace? 

 

Preguntas para el encuentro N° 2.  

 

Relación del sujeto con el espacio de la práctica 

 

1. ¿Cómo conociste el skate? 

2. ¿Dónde empezaste a practicar? ¿por qué? ¿Cómo son o eran estos lugares? Por favor 

descríbelos, ¿Hoy en día dónde prácticas? 

3. ¿Cómo debe ser un lugar para practicar? ¿Cuáles son los mejores lugares para hacerlo? 

¿por qué? 

4. ¿de qué manera te trasladas cuando vas a practicar? ¿Por qué lo haces así? 

5. ¿Cómo deben ser los lugares para enseñar y aprender skate? 

6. ¿Qué es la ciudad para ti, cómo la asumes, la sientes y la vives?  

7. ¿Qué concepción tienes acerca del espacio público y de los lugares en los que practicas? 

8. ¿Cuál es la importancia de los espacios de la ciudad para la práctica? 

9. ¿Se puede hacer skate sin la ciudad? ¿Por qué sería así?  

10. Cuando practicas ¿Cómo se siente cuando enfrentas los obstáculos que la ciudad te 

plantea? 

 

Relación del sujeto consigo mismo 
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1. ¿Qué te motivó a practicar skate? y ¿Hoy qué te motiva?  

2. ¿Cómo te sientes cuando practicas? ¿Por qué crees que se siente así?  

3. ¿Para qué se practica skate?  

4. ¿Qué haces cuando practicas solo? ¿Qué haces cuando practicas en grupo? 

5. ¿Para ti, Qué es el skate? 

6. ¿Sientes temores o miedos al practicar el skate? Si la respuesta es no, entonces ¿por qué 

crees que no los sientes? Y pasar a la pregunta N° 8. Si la respuesta es sí, entonces 

¿Cuáles y cómo son esos miedos? ¿Puedes contarnos experiencias sobre algunos de ellos? 

7. ¿Qué ha hecho el skate en su vida desde que lo conoció? 

8. ¿Cuáles son las mejores experiencias del skate? ¿Cuáles son las peores? 

 

Preguntas para el encuentro N° 3 

Experiencia  Corporal con  el contexto  

1. ¿Para ti, que es experiencia corporal y como lo puedes vincular a la práctica del Skate? 

2. ¿Qué experiencia corporal en el skate fue significativa para ti y porque? 

3. ¿Qué áreas de tu vida te ha permitido desarrollar  el skate a través de la experiencia?  

4. ¿Consideras que los skaters tienen experiencias similares o diferentes? ¿porque? 

5. ¿Crees que los factores sociales, económicos y culturales influyen en las experiencias de 

los skaters de manera positiva o negativa? ¿porque? 

6. ¿Qué consideras que comunica el skate por medio del cuerpo? 

7. ¿Para ti el skate es un estilo de vida? ¿porque? 

8. ¿La patineta es una extensión del cuerpo? ¿porque? 

9. ¿El consumo de las sustancias psicoactivas, tiene alguna relación con el skate? 

10. ¿Cómo regulan el consumo de sustancias psicoactivas durante la práctica? 

11. ¿Los skaters tienen algún tipo de indumentaria que los identifique como practicantes? 

12. ¿En qué momentos ustedes se reúnen, hay una agenda de eventos? 

 

ANEXO 3 - Guion para la realización de la Entrevista Grupal 

 

Entrevista grupal Ejercicio N° 1 
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Número de 

integrantes: 

Moderador: Objetivo: Lugar: 

Elementos 

utilizados: 

Fecha: Hora: Sesión #: 

Tópicos Temas de entrevista Sentencias y preguntas para la 

entrevista grupal 

Observaciones 

Relaciones 

intersubjetiva

s e intra- 

subjetivas   

 

Interacción y relación con los 

otros y consigo mismo 

(comunicación, trato y 

valoración) (pensados desde la 

relación con los compañeros de 

grupo, con otros grupos, demás 

ciudadanos, e instituciones del 

estado de la policía, secretaria, 

y otros entes     

Como han sido sus relaciones 

familiares, con su proceso de 

skate? ¿Por qué se relacionan 

así? 

 

¿Cómo son sus relaciones 

dentro de su grupo de práctica?  

¿Por qué se relacionan así? 

 

¿Cómo se relacionan con los 

demás grupos de skate que 

comparten el mismo lugar de 

práctica? ¿Por qué?   

 

¿Cómo son las relaciones con 

las personas ajenas al skate? 

¿Cómo se sienten con esa 

relación? ¿Por qué? 

¿Cuáles son las relaciones con 

las entidades estatales? ¿Cómo 

son? ¿Y por qué son de esta 

manera? 

 

¿Cuáles son las relaciones con 

las entidades privadas? ¿Cómo 
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son? ¿Y por qué son de esta 

manera? 

Filosofía de 

practica  

Representaciones  

Significado del skatebording  

¿Qué es el skate para ustedes? 

 

Se dice que el skate es un estilo 

de vida. ¿Por qué? ¿Cómo se 

evidencia esto en sus vidas 

desde que iniciaron la practica? 

¿Qué representa la tabla para 

ustedes? 

 

¿Creen que existe competencia 

dentro del skate? ¿Cómo se 

evidencia la competencia en el 

skate? En caso de que la 

respuesta sea negativa 

preguntar ¿Cómo ven la 

competencia dentro de un 

evento? 
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Relaciones 

con el 

entorno  

Relaciones con la ciudad  

Integración con los espacios 

urbanos   

Se sabe que el skate es una 

práctica que interactúa con la 

ciudad. ¿Qué es la ciudad para 

ustedes? ¿Qué es el espacio 

público para ustedes? 

Las personas del común 

consideran que ustedes 

deterioran la ciudad, si, no ¿por 

qué? 

¿Cuál es la importancia de la 

ciudad o espacio público para 

la skate?  

¿Es posible el skate sin ciudad? 

¿Por qué? 

 

 

  

Después para efectuar el segundo ejercicio es importante realizar la transcripción de la 

grabación, luego analizarla y encontrar aspectos y características de los practicantes que no 

fueron mencionados o tratados en el ejercicio anterior teniendo como base el marco teórico. Por 

consiguiente para el segundo ejercicio de la entrevista grupal se realiza el mismo protocolo del 

anterior, la socialización de los tópicos enseñanza - aprendizaje y técnicas de movimiento se 

construyen las preguntas correspondientes las cuales surgen a raíz de los conocimientos que ellos 

tienen en la práctica y la gran experiencia que han adquirido con el pasar de los años en esta 

disciplina. El tiempo que se necesitó para este ejercicio fue de dos horas veinte minutos. 
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Grupo de discusión N°2     Enunciados y cuestionamientos. 

 

Número de 

integrantes: 

Moderador: Objetivo: Lugar: 

Elementos 

utilizados: 

Fecha: Hora: Sesión #: 

Tópicos Temas de 

discusión 

Sentencias y preguntas para la discusión Observaciones 

Enseñanza-

Aprendizaje 

(entendido 

como 

proceso) 

Experiencia 

con el tiempo 

Procesos de enseñanza (como se aprende, 

como se enseña) 

En general las prácticas de movimiento  

acrobáticas, que involucran riesgo, fuerza, 

velocidad entre otras cosas, hacen uso de 

escenarios y materiales adecuados para su 

aprendizaje, así mismo tienen métodos y formas 

de enseñar bien estructurados; sin embargo, 

algunas versiones señalan que en el skate nada 

de esto es así. ¿Que pueden decir al respecto? 

Preguntas orientadoras 

¿Cómo se enseña el skate?  

¿Pueden describirnos (contarnos) como es el 

proceso de aprendizaje de los movimientos?  

¿Aparte de las técnicas que otras cosas se 

pueden aprender del skate? ¿Existe alguna 

intención directa de hacerlo? O  ¿aparecen 

espontáneamente de la práctica? ¿Pueden 

contarnos alguna experiencia o anécdota al 

respecto? 

Si no se ha mencionado ¿utilizan algún tipo de 

apoyo audio visual, tecnológicos, cursos, 

charlas para apoyar el aprendizaje? 
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 Momentos de la enseñanza y el aprendizaje. 

(Cuando se aprende y enseña) 

En una escuela deportiva, artística o académica 

los tiempos para la enseñanza y el aprendizaje 

son muy claros, debes pasar por distintos 

niveles, cumplir con unos tiempos de 

aprendizaje (semanas, meses, años), existen 

categorías y cursos por edades, y la antigüedad 

es importante para definir quien enseña.  

 

 Preguntas Orientadoras 

¿Quién puede enseñar el skate? ¿Cuáles son las 

características que debe tener?  

¿Qué conocimientos tienen quienes enseñan 

skate?   

¿En qué momento alguien puede pasar de 

“estudiante”- (practicante) a profesor y enseñar 

algo a alguien más? 

¿Cuáles son los momentos para enseñar y 

aprender en el skate? 

¿Tienen categorías, jerarquías o algo 

semejante? ¿Por qué? 

¿El tiempo para aprender está limitado 

exclusiva o únicamente a las prácticas grupales 

o es posible aprender fuera del encuentro con 

los demás? ¿Cómo y dónde? 

Filosofía de 

la practica 

Representació

n 

Significado 

del skate 

Concepto skate 

Para las personas del común, el skate es que es 

una práctica peligrosa y que molesta a la 

mayoría de los ciudadanos por el ruido, el 
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 aspecto de sus practicantes, por hacer uso 

indebido de los espacios públicos, por  dañarlos 

y porque se presta para generar malos hábitos.   

 Preguntas orientadoras 

¿Qué debe saber la gente sobre la realidad del 

skate? 

¿Qué no pertenece a la práctica del skate? 

¿Las drogas son inherentes a la práctica del 

skate? 

¿Consideran que el skate es una práctica 

peligrosa? 

 

Relaciones 

con el 

entorno 

Relación con 

la ciudad 

Interacción 

con los 

espacios 

urbanos  

 Lugares de la enseñanza y el aprendizaje. 

(Donde) 

La ciudad y su arquitectura, sus formas, calles, 

muros, plazas, barandas, puentes y demás, 

parecen ser el lugar escogido por el skate para 

su desarrollo. Siendo las ciudades tan grandes y 

ustedes tan no convencionales   

 Preguntas orientadoras 

¿Dónde se aprende el skate? 

¿Cuáles son los lugares para aprender skate? 

¿Qué tan fácil es acceder a ellos? 

¿Qué sería de la práctica del skate sin la 

arquitectura de la ciudad? 

 

Técnicas de 

movimiento 

Experiencia 

consigo 

mismo 

Contenidos de Aprendizaje 

De lo poco que se sabe del skate, se infiere que 

es una práctica donde los saltos, caídas, agarres 

y distintas habilidades de movimiento con 

cierto nivel de riesgo, son su razón de ser;  
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Preguntas orientadoras 

 

¿Es el movimiento su razón de ser? ¿Qué hace 

diferente al skate de otras prácticas llamadas 

extremas? 

¿Qué tipo de técnicas o nombres en los 

movimientos tiene el skate? ¿Descríbalos? 

¿Cuál es la preparación para la realización de 

los movimientos? 

 

¿Qué cosas debe saber un practicante de 

Parkour? (conocimientos, movimientos, 

actitudes, habilidades, estilos)    

¿Qué es para ustedes el autocuidado? 

¿Cómo se da el autocuidado en la práctica del 

skate? ¿Consideran importantes los elementos 

de protección para la práctica? 
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Entrevista grupal N° 2 Profundización del Primer Ejercicio. 

 

Número de 

integrantes: 

Moderador: Objetivo: Lugar: 

Elementos 

utilizados: 

Fecha: Hora: Sesión #: 

Tópicos Temas de discusión Sentencias y preguntas para la discusión Observacione

s 

Relaciones 

intersubjeti

vas e intra-

subjetivas 

Interacción y relación 

con los otros y consigo 

mismo (comunicación, 

trato y valoraciones) 

(pensados desde las 

relaciones con los 

compañeros de grupo, 

con otros grupos, 

demás ciudadanos, e 

instituciones del estado 

–policía, secretarias, y 

otros entes-) 

En nuestro primer momento de discusión 

notamos que las mujeres no aparecen en 

sus respuestas. ¿Hay mujeres en sus 

grupos? ¿Por qué? ¿Cómo es la 

participación de ellas en los grupos?  

En caso de no ¿han visto mujeres en otros 

grupos? ¿Qué opinión les merece? 

 

 

 

Filosofía de 

la practica 

Representación 

 

Significado del skate 

 

 

*En el diario vivir, quienes no hacemos 

skate vemos en su práctica un grado de 

riesgo. ¿Existen miedos? 

 

*En las respuestas anteriores se hablaba de 

la motivación ¿Qué es y cómo se da la 

motivación en la práctica del skate? 

 

 

Relaciones Relación con la ciudad ¿Han recibido apoyo de alguien? ¿Porque?  
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 Para finalizar se realiza de nuevo la transcripción de la grabación del segundo ejercicio de 

la entrevista grupal donde se plantearon preguntas enfocadas a los tópicos anteriores y además 

construyendo nuevas preguntas donde se profundiza en las prácticas de movimiento y sus 

características importantes con relación al skate.  

Dando por terminado así los ejercicios de entrevista grupal con un resultado significativo, 

se contó con todo el requerimiento que el protocolo exigía.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

con el 

entorno 

 

Interacción con los 

espacios urbanos  

¿Quién? ¿Cómo fue? 

 

¿Qué hacen ustedes para el reconocimiento 

del skate en la ciudad? 

 

*ustedes manifestaron que 

permanentemente ven la ciudad, objetos, 

espacios a los otros como posibilidades 

para hacer skate. ¿Cuéntenos como hacen 

o cómo piensan al momento de disponerse 

a efectuar un movimiento? 
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Entrevista Grupal N°3 – Profundización Ejercicio Anterior 

 

 

 

 

 

Número de 

integrantes: 

Moderador: Objetivo: Lugar: 

Elementos 

utilizados: 

Fecha: Hora: Sesión #: 

Tópicos Temas de discusión Sentencias y preguntas para la discusión Observacione

s 

Enseñanza-

Aprendizaje 

(entendido 

como 

proceso) 

Experiencia con el 

tiempo 

¿Cree usted que se necesita gente 

capacitada académica y profesionalmente 

para enseñar skate? ¿Por qué? 

 

 

Técnicas de 

movimiento 

 

Experiencia consigo 

mismo 

Hay un conjunto técnicas establecidas para 

hacer los trucos, ¿Qué tipos de estilos se 

construyen en la práctica del skate? 

 

Las técnicas hacen parte de su identidad 

como skaters y como grupos  ¿por qué? 

 

¿Cuáles son los nombres que reciben los 

trucos en el skate?  ¿De dónde derivan 

estos nombres?  

¿Cómo se crean los nuevos trucos? 

¿Recurren a otros elementos de otras 

prácticas para hacer skate?  ¿Por qué? 

¿Cuáles son?  
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 ANEXO  4   -  Matrices Categorías Analíticas Codificación Abierta Participantes Individuales 

MATRIZ DE CODIFICACIÓN ABIERTA 

DIMENSIÓN SUJETO RELACIÓN TIEMPO (S-T) 

 

 

PARTICIPANTE N 1 MOMENTO 

ENTREVISTA 

S-T 

 

 

 

David 

 

 

 

Primero 

(Pag 3)-(S-T)  el primer acercamiento como skater fue hacia los 7 años que fue como digamos en una Navidad que 

recibí  mi primera patineta  

(Pag 3)-(S-T) Ya después de eso hacia los 12 años ya viviendo en Suba,  Pues digamos que con esa primera 

patineta fue como mi primer acercamiento a lo que ya era de pronto pues saltar andenes 

(Pag 11-12)(S-T) montar en un skatepark es tan complicado por la cantidad de personas que hay, porque como es 

tan chévere y todo es tan bacano, todos quieren estar ahí, entonces lo que nosotros hacíamos en algún momento, 

con estas personas de Fontana Crew que les comente, era que nos íbamos para allá a las 11 de la noche y le 

dábamos hasta las 3, 4 de la mañana me tocó empezar a trabajar desde los 14 años para yo poder comprarme la 

tabla que si tenía la madera que sí iba con su horma  

(Pag 18)-(S-T)  el 21 de julio Es el día Internacional del skateboarding pues digamos que las personas que ya más 

o menos estamos como en la movida ya sabemos que ese día es 

(Pag 20)-(S-T)  uno hacia   trucos y ponía esos  videítos en  cámara lenta  y  uno se sentía súper increíble y pues 

digamos que uno , a mí a mí en lo personal yo me acuerdo que uno era súper  fiebre en ese momento ehhh, 

digamos que esa movida  fuerte  como cuando yo tenía 17, 18  años 

(Pag 21 )-(S-T)  ya cuando  el gremio crece o sea cuando ya uno está más cucho el momento de encontrarse es 

cuando salimos de trabajar  

(Pag 22)-(S-T)  cuando yo empecé yo  de  verdad   salía de la casa a las 6 de la mañana y llegaba como a las 10 de 

Comentado [905]: (S-T)Conoció la  practica a  los   7 años 

Comentado [906]: (S-T)Empezó  a   practicar a los  12 años 
realizando sus primeros saltos en andenes 

Comentado [907]: (S-T)Practicaba en las   horas   de la  

noche hasta  la madrugada 

Comentado [908]: (S-T) El 21 de Julio es un día en el que 

todos los  skate celebran su practica 

Comentado [909]: (S-T) Entre  los  17 y 18 años fue mas 

intensa la practica y su interés era mayor 

Comentado [910]: (S-T) Cuando  se   pasa a  la   etapa 

adulta por las   responsabilidades  los  momentos   de  
practican  se   reducen  a los  tiempos libres pero mínimos 
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la noche y en ese momento yo no le pegaba todavía la marihuana,  en ese momento era sólo a   patinar 

(Pag 22 )-(S-T)  esos tiempo se empiezan a reducir en la medida en que Pues de pronto  crece y se cansa rápido y 

uno quiere  estar durmiendo más, entonces digamos uno ya hoy en día pues uno ya no hace eso sí, uno marica 

vamos a patinar si nos vemos a las 6:00 pm y monta de 6 a 7:30 

 

 

 

Segundo 

(Pag 28)-(S-T) Desde pequeño pues como a los 7 años en Una Navidad me habían regalado ya como un 

monopatín, ya había tenido su primer acercamiento  

(Pag 28)-(S-T) yo tenía 10 años hay ya  nosotros nos vinimos a vivir a suba 

(Pag 28)-(S-T) ya después fue como que a las 12 fue como que ya pude pues tenerla la primera tabla y pues 

empezar a practicar 

(Pag 30 )-(S-T) Después de un tiempo yo patinaba pues con estas personas que después montaban acá como muy 

acá en el barrio 

(Pag 30)-(S-T)  nosotros ya no la pasamos en ese parque desde las 9 la mañana hasta las 9 de la noche  

 

 

 

Tercero 

(Pag 53)-(S-T)  ejemplo yo puedo  tener   26 años de edad pero pues de pronto a  mí  me   va   a   dar quizás  culillo 

montármele   a  un varando  que   este a  unas   25 escalas   de  bajada o puede que haya personas que yo conozco 

que tienen 21 años de edad y no les de de pronto ese culillo que yo creo  quizás  a mi me da 

(Pag 55)-(S-T)   yo creo que personas desde los 5 años hasta los... alguien que quiera empezar a patinar a los 50 si 

está bien de salud bien  cuidado yo creo que lo podría hacer y pues sí tiene la mentalidad 

(Pag 56)-(S-T) collotear es  más que todo pues es algo que se hace después de las 10 a 11 de la noche porque como 

son cosas de velocidad, pues esas son horas en las que pues ahí hay menos probabilidad de una encontrarse un 

carro o una moto  

 

 

 

 

Comentado [911]: (S-T) Cuando  se  inicia y en la   etapa de 

juventud se   dedica todo el tiempo  a  la   practica 

Comentado [912]: (S-T) A medida   que  se   crece se cansa 
mas rapido y por  las   responsabilidades  los   tiempos para 
practicar se   reducen  ya no es   todo  el  dia   si no una o dos   
horas 

Comentado [913]: (S-T) A los   12 años inicio su  practica 

Comentado [914]: (S-T)  Se  requiere   de un tiempo para 

hacer amigos y empezar  a salir   en  grupo 

Comentado [915]: (S-T) En un punto  especifico de   

encuentro se   dedica mas   tiempo   se   estima 12  horas  
para  practicar 

Comentado [916]: (S-T) La   Edad  no influye   para  tener  

la  valentía   de   realizar   ciertos trucos se   requiere   es  de   
capacidad 

Comentado [917]: (S-T) Cualquier   edad   es apta para 
aprender   a   montar tabla, solo debe   estar  en  buen estado  
físico 

Comentado [918]: (S-T) Para collotear en la  ciudad   se   
debe   realizar  después   de  las  diez   de  la  noche para   
evitar  accidentes  por el  uso  de  las   vías 
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PARTICIPANTE  N 2 

MOMENTO 

ENTREVISTA 

S-T 

 

 

 

 

Julio 

 

 

 

 

 

 

Primero 

(Pag 2)-(S-T)  Mi nombre   es  Julio  Romero  tengo  52  años, eh de los   cuales  los  últimos  39, perdón, si?.... 39  

años  llevo  montando  en tabla  

(Pag 2)-(S-T)  lo conocí desde  muy pequeño  pero  fue  por   casualidad 

(Pag 2)-(S-T)  esta  práctica,  la   conocí como,  digamos la  mayoría  de  personas  que  practican algún deporte,  

es  viendo  a  otros  practicar 

(Pag 2)-(S-T) llegue  yo  a  montar en  tabla  en monopatín en  esa  época,  en  cuanto    a   que  me  prestaran  un  

monopatin,  empecé  a  rodarlo  y me  gusto 

(Pag 2)-(S-T)  he  vivido  todo  el  tiempo  aquí  en  Bogotá ,  si  toda  mi  vida  he  sido  ahí  si  como  dicen  

rolito  

(Pag 3)-(S-T)  Pues  enterarme  como  tal  , fue   que  vi una  tabla,  si  ósea  un primo  como les  digo, traía  una  

tabla y la  vi, no  es   que me  hubiera  gustado  , la   conocí  como  tal,  como  elemento  deportivo y pues  me  

monte  un  rato y  tal  

(Pag 3)-(S-T)  empecé  a   rodar   ya en  el  barrio, empecé pues  no hacer   amistades  pero  si  ya  a  

desenvolverme  más con  el monopatín      

(Pag 4)-(S-T) la adrenalina   que causaba bajar  a  girardot     en  el  89, si  osea, 87,89  bajábamos  mucho  a 

girardot , esa adrenalina de bajar del alto de la virgen a   silvania , de  silvania   a  la  bajada   de  chinauta,  la  

recta   de  chinauta,  era   espectacular   

(Pag 5)-(S-T)  pero como  trucos,   como  tal    llegaron  casi  a finales, de  los  80  más  o menos  85, 87   ya   

empezó  a  llegar lo  que  se  llama   el  ollie     ya   es  mas  destreza si ya   muchachos ,  ya  uno  estaba mas  

grandecito, venían niños  de   edad de  5 , 7  años a  montar, si ya  asi  es  mas  o menos   como  se  desarrolló   la  

parte del  skate  aquí, no  habían profesores  todo  era   empírico 

(Pag 6)-(S-T)  la  responsabilidad de   ser   adulto,   si  lo lleva   a  uno  a    tener  su carrera  profesional y  

desempeñarse  como  profesional  de  tal manera   que   en  el  tiempo  se   diluyo   la  práctica,  ya no  nos   

Comentado [919]: (S-T) Practicante   de   52   de  los  
cuales   lleva 39 practicando , es   decir  que  inicio  a  los 13 
años 

Comentado [920]: (S-T) Conoció  la  practica  cuando era   
niño 

Comentado [921]: (S-T)  Para esa  época de  niñez monto 

en un monopatín prestado y esto le permitió tener ese   gusto  
por  la practica 

Comentado [922]: (S-T)  En la ciudad de   Bogota ha vivido 
toda la vida y es   en esta   donde  conoce esta practica del  
skate 

Comentado [923]: (S-T) La   forma   como conoció  la 
practica  fue manipulando  el  elemento, es   decir  el  
monopatín que fue prestada  por otra persona 

Comentado [924]: (S-T) Empezó a practicar   solo  en  el  

barrio 

Comentado [925]: (S-T) Hacia los años 87 y 89 era mas 
flexible poder collotear fuera de  la  ciudad 

Comentado [926]: (S-T) En los años 85 al 87 empezaron a 

aparecer  los   trucos   del  skate 
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reuníamos      

(Pag 6)-(S-T)  el  horario era    fin de   semana    más  que  todo y por las  noches muy de  vez   en cuando     

(Pag 9)-(S-T)  más   adelante con el  tiempo  ya empecé  a  conocer  como  les  digo  más  muchachos que  

montaban  por  el barrio 

(Pag 10)-(S-T)  Uno  puede  llevar mucho  tiempo   montando pero no tener   el talento, mientras que una  persona  

que  tenga  el talento  puede  llevar corto  tiempo y hacer   cinco o seis  veces  más  de  lo  que  uno  hace      en la 

vida   real, ósea  no  es la  antigüedad,  es   el talento  de  la  persona 

(Pag 10)-(S-T)  hay gente   que  usted puede  ir  al  parque  santander   durante  un tiempo  x y usted  puede  ver   

un poco  de  gente haciendo  un  truco durante   esos   cinco meses y  ver   que   llego otro muchacho      nuevo   a  

montar  y  lo  saca   en  dos  o  tres  semanas,  si  y decir no es  antiguo ,  empezó  a montar pero  tiene talento  es  

como  en  el arte    

(Pag 15)-(S-T)  yo  conocí la  droga   a los  12 años    más o menos   y  el  alcohol,  básicamente  uno  arranca  la  

vida    con  alcohol  y  droga,  pues  obviamente  sin una  guía   o  alguien,  la  soledad  también es mala compañía 

 

 

 

 

 

Segundo 

(Pag 22)-(S-T)   yo nunca  me  había  visto   que   el hecho  de  montar  toda  una vida fuera  la  vida   de  un  ser  

humano si,  y que  fuera   el papá  de  un  niño  que  monta  en tabla   

(Pag 24)-(S-T)  yo me  iba   a  melgar  a  montar  estando mi  señora   embarazada   si y ella  me   acepto  así, ósea   

ella  nunca me   vio,  nunca  me   dijo  no usted  no lo  haga  o no sé,  si  ósea   yo  salía  temprano y  llegaba  en la  

noche   

(Pag 26)-(S-T)  en  estos   años      del  trascurso   del  monopatín uno conoce  mucha  gente 

(Pag 26)-(S-T)  hay  que  ver   la  historia  del  skate y su evolución, cuando  inicie  con mis  compañeros, pues  

era  básicamente   rodar,  rampa  ósea  una   U,  bould que llaman  también   

(Pag 27)-(S-T)  yo   empecé  a ver  la   evolución  desde   que salió  el  ollie y  ya  empezaron  las  figuras , ya  

empezaron  a hacer  mas   trucos , ya   empezó  a   evolucionar  el  skate  mucho  mas  y  los muchachos  de  hoy 

Comentado [927]: (S-T) Las   responsabilidades   y mas  

como  adulto  disminuye el tiempo de   practica y el encuentro  
de   amigos skaters 

Comentado [928]: (S-T) Siendo  adultos el  tiempo de  

practica era los   fines   de  semana en las  noches 

Comentado [929]: (S-T) Después   de  un  tiempo  se   

relaciona  con mas   personas   del  barrio  que  practican  el  
mismo  deporte 

Comentado [930]: (S-T) En la  practica  no es   el  tiempo  
que  dure   montando  lo que    logra  la   técnica, el  talento  es   
también  importante  sin importar si  lleva poco  tiempo 
practicando 

Comentado [931]: (S-T) Cuando  una  persona  tiene   

talento puede  llevar  poco  tiempo  en la  practica   y lograr   
hacer   lo que  a   otros les ha costado  mas   tiempo y eso  es   
talento 

Comentado [932]: (S-T) Conoció la droga y   el  alcohol  a 

los   12 años fuera de  la   practica 

Comentado [933]: (S-T) Es increíble   creer  que se lleva  en 
la  practica   tantos   años   y  que  pueden  ser  la   vida   de   
un ser   humano 

Comentado [934]: (S-T) Cunando  salia  a montar fuera   de 

la  ciudad salia muy temprano y  regresaba  en la  noche 

Comentado [935]: (S-T) En el transcurrir del   tiempo en  la  

practica  se   conocen mas  personas, se   vuelve  uno mas   
sociable 

Comentado [936]: (S-T) La  practica ha evolucionado, 

cuando  inicie   con  mis   compañeros  solo rodábamos y se  
usaba una U, osea  una rampa 

Comentado [937]: (S-T) La evolución  del  skate   se   sintió  
cuando  llego  el  Ollie y  algunas   figuras o trucos 
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Tercero 

(Pag 42)-(S-T)  la evolución del skateboarding es necesario para latinoamerica, para que se vea como un deporte 

como algo que si vale la pena invertirle ahora si 

  

 

 

  

PARTICIPANTE  N 3 

MOMENTO 

ENTREVISTA 

S-T 

 

 

 

Orlando 

 

 

 

Primero 

(Pag 1)-(S-T)  mi nombre es Orlando Rivera  tengo 28 años  he montado tabla  aproximadamente yo creo 

que en total unos 13, a 14 años. 

(Pag 2)-(S-T)  cuando yo empecé a montar fue un tema mas como social, cultural ósea recuerdo yo le 

echaría la culpa total a los videojuegos ósea cuando uno tenía 10,11 años primer contacto digamos con 

culturas  

(Pag 5 )-(S-T) yo montaba 8 días a la semana cuando son 7 si es como jajaja  yo ampliaba la semana tenía 

25 horas para montar ósea es así de sencillo   

(Pag 7 )-(S-T)   en mi caso yo y  mis compañeros que empezamos a montar en el colegio montamos más o 

menos seguido… desde sexto, quinto de primaria y sexto de bachillerato hasta decimo seguido. 

(Pag13 )-(S-T)   la edad también creo que es muy importante porque normalmente uno empieza a montar 

muy joven ósea muy joven es 11,12 o incluso antes 

(Pag 22)-(S-T)  No mi novia no tiene ahí nada que decir noo ella sabe que ella pierde esa batalla 

tranquilamente osea es como ella sabe yo solo puedo montar los viernes por que ese es el espacio libre que 

tengo realmente en términos de lo que me permite el trabajo 

(Pag 25)-(S-T)  conforme a la época van cambiando las tendencias urbanas van cambiando y el skate al ser 

un un una práctica urbana se alimenta mucho de todo eso para construir su propia cultura hay cosas que 

son propias del skateboarding 

Comentado [938]: (S-T) La  evolución  del  skate es  
importante   por   que   de   esta   forma se  podrá ver como 
deporte 

Comentado [939]: (S-T) Practicante  de   28 años  en  cual  

lleva   aproximadamente  14 años practicando skate 

Comentado [940]: (S-T) Conoció la practica a  los   10 u 11  
como tema   social  y  el  primer   contacto  fueron  los   vídeo 
juegos 

Comentado [941]: (S-T) La practica era   todo  lo  que   

realizaba  aumentaba  los   días   de  la  semana  y  las   horas   
del  día, solo montaba tabla 

Comentado [942]: (S-T) Inicio  en  el  colegio  cursando  

quinto grado  de  primaria   hasta   décimo grado  de   forma 
constante 

Comentado [943]: (S-T) Normalmente   se   inicia   en la  
practica   muy joven entre 11 o 12 años incluso  antes 

Comentado [944]: (S-T) Por  tema laboral  solo dispone  los   

días viernes  para practicar 

Comentado [945]: (S-T)Conforme   va   cambiando  el  

tiempo asi  mismo la practica   del  skate   también pues   es   
algo  urbano que no se  limita de  las   tendencias 
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Segundo 

(Pag 30)-(S-T)  Todos los skaters profesionales de alto rendimiento, nivel así súper Pro, son hombres y eso 

duro siendo así por puff. Desde orígenes, estamos hablando desde los 70s hasta más o menos 2000, ¿si? 

90s que  comenzaron a aparecer algunas mujeres que lo practicaban 

(Pag 30)-(S-T)   Es en tanto, las mujeres han tenido una relación temporal, en términos de tiempo, más 

corta por el deporte. en alguna medida carecen de una serie de habilidades técnicas, de una serie de 

habilidadesfísicas, que les permite desempeñarlo Al mismo nivel o al  mismo rendimiento que el de un 

hombre. 

(Pag 51)-(S-T)  un poco mas grande, la calle, yo montaba en salitre, la rotonda y en Maloka, montaba en la 

calleja, montaba en cedritos también monte mucho, montaba tambien por Galerias 

(Pag 53)-(S-T)  yo ya llevo mucho tiempo montando, entonces tengo un buen control de la tabla, al menos 

rodando 

  

 

 

Tercero 

(Pag 72)-(S-T)   ni siquiera instantes, fueron como tres segundos pero uno lo ve en cámara lenta, tú ves 

como gira la tabla, la ves girando, ves como pasa el dibujo a la lija y ves como se pega y es como guauuu 

jajaaj es hermoso realmente es una sensación hermosa 

  

 

 

 

 

 

 

 

Comentado [946]: (S-T) El sakate   siempre   ha  sido  

dominado  por  hombres, las   mujeres  empezaron  a   
aparecer  en la  practica  desde los  años  70s o 90s 

Comentado [947]: (S-T) En este deporte las   mujeres  

llevan menos   tiempo  practicandolo 

Comentado [948]: (S-T) Cundo  era grande  o un poco  
mayor  podía  ir   a  montar  a  otros  lugares o en  la   calle 

Comentado [949]: (S-T) Con  mucho   tiempo      en  la  

practica  se   adquiere  el  control  de  la  tabla  mientras  se  
va  rodando 

Comentado [950]: (S-T) El  tiempo  en un truco  alcanzado  
es   una   experiencia  donde   esos   segundos   se   convierte   
en algo  infinito que  pasa  en  camara lenta 
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MATRIZ CODIFICACIÓN ABIERTA 

DIMENSIÓN SUJETO RELACIÓN CON EL ESPACIO (S-E) 

 

 

PARTICIPANTE  N 1 

MOMENTOS 

ENTREVISTAS 

S-E 

 

 

 

 

David 

 

 

 

 

Primero 

(Pag 3) (S-E) Entonces digamos que, pues ahí de pequeño donde nosotros vivíamos había una terraza muy grande 

entonces el espacio  como para que uno aprendiera como andar o esas cosas  

(Pag 3) (S-E)Ya después de eso hacia los 12 años ya viviendo en Suba. Pues digamos que con esa primera patineta 

fue como mi primer acercamiento a lo que ya era de pronto pues saltar andenes 

(Pag 4) (S-E) En el barrio al que llegamos a vivir nosotros  muy cerca a la casa,  se reúne a un grupo de personas,  

como unas 6 personas  y Ellos tenían unos tubos unas cosas y entonces,  pues yo siempre los miraba mucho 

(Pag 5) (S-E) Yo pienso que la calle es la calle, y la calle no es privada es pública, es mi manera de verlo, entonces 

hay lugares donde tú vas  y no puedes, es un lugar privado  

(Pag 5)(S-E) Muchas veces cuando uno va a vacíos o escaleras así en entradas a centros comerciales o cosas así, pues 

que son un diseño, un Spot  único,  Que uno solamente  va a encontrar esa arquitectura Ahí 

(Pag 7) (S-E) En San Cristóbal  había como un grupo hay de punketos y pues entonces siempre eran como hablarnos 

como decirnos cosas yo no sé, nosotros estábamos con unos compañeros que era muy problemáticos  

(Pag 8) (S-E) la mayor parte de experiencias positivas son cuando vienen patinadores pues  de afuera,  cuando hay 

eventos cuando Snickers hace Movidas en el coliseo  

(Pag 9) (S-E) Bueno pues Snickers tiene una movida súper interesante que es un torneo urbano 

(Pag 9) (S-E) En el coliseo ahí al lado del Campin  

(Pag 10 ) (S-E)  Digamos que inicialmente cuando uno empieza mucho en esta movida, todo esto se empieza a dar es 

en el barrio de uno,  si.  si uno empieza a montar y eso es porque otro está empezando en el lugar donde uno siente 

Comentado [951]: (S-E ) utilizo su terraza como  espacio  para 

aprender 

Comentado [952]: (S-E) En su localidad inicio con la practica 

Comentado [953]: (S-E) los andenes fueron un nuevo espacio 

para   practicar 

Comentado [954]: (S-E) En el  barrio  conoció mas la practica 

Comentado [955]: (S-E) La   calle   es   un espacio  de   todos 

Comentado [956]: (S-E) Encuentro otros espacios para  practicar 

Comentado [957]: (S-E) En una  Localidad  tuvimos conflicto 

con  un  grupo de   `Punkeros 

Comentado [958]: (S-E) Los eventos  que  hace   Snickers  en el  

coliseo son lo mejor 

Comentado [959]: (S-E) Torneo Urbano organizado por  

Snickers 

Comentado [960]: (S-E) En el coliseo es el torneo 
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como que va a aprender hacer sus primeras cosas  

(Pag 11) (S-E)  Si se quiere hacer Un tipo de eskateboarding más calle, que es ir a Buscar como les comentaba hace 

un momento, escaleras o tipos de arquitectura que solamente se encuentran, pues en lugares como empresas o algo 

así  

(Pag 11) (S-E) uno se va a ir todo ese trayecto solo tabla, solo patinando, pasando por X lugares y uno ya mas o 

menos, pues con las personas con las que uno hace eso y uno ya tiene un mapa,  

(Pag 11) (S-E) pues a mí me gustan muchísimo collotear, que es ir, pues a alguna montaña a alguna vaina o algo así, 

y pues tirarse sin frenos ni nada, a toda ahí, eso es coyotear  

(Pag 11) (S-E) Hacia el Parque Nacional, por allá detras de eso tirarse ahí, que es como el único pedazo, por acá que 

como que veo posible  

(Pag 11) (S-E) , Pero pues digamos que si lo que uno ya quiere mas es enfocarse depronto en la U o en una J, pues 

descolgarse pues es así, lo mas ideal si es un escenario mas tipo Skatepark, entonces pues digamos que en las 

diferentes localidades  

(Pag 11-12) (S-E) Montar en un skatepark es tan complicado por la cantidad de personas que hay, porque como es 

tan chévere y todo es tan bacano, todos quieren estar ahí, entonces lo que nosotros hacíamos en algún momento, con 

estas personas de Fontana Crew que les comente, era que nos íbamos para allá a las 11 de la noche y le dábamos 

hasta las 3, 4 de la mañana  

(Pag 12) (S-E) nos saltábamos la reja de ese parque de Villas, porque ese parque es nuy bonito y porque también nos 

queda muy cerca de Suba 

(Pag 12 ) (S-E) lo que pasa es que eso se debe mucho al tráfico de la ciudad  

(Pag 12) (S-E)  Nosotros íbamos desde el centro otra vez para Suba  y en mitad del camino nos cogió la Policia y 

todos para la UPJ. 

(Pag 14 ) (S-E) Poniéndole en contexto de ciudad y como uno ve la ciudad, pues uno ve la ciudad un poco cruda, por 

el clima, lo que pasa es que si está lloviendo constantemente pues tu no puedes patinar, porque pues tu no puedes 

Comentado [961]: (S-E) El inicio  de  esta  practica  o esta  

movida   se   da  generalmente  en  el  barrio de cada uno por  que   ve   

a otro  iniciando y es  donde   se   aprenden  las  primeras   cosas 

Comentado [962]: (S-E)  Cuando  se   quiere   hacer  un tipo de   

skate mas  calle se   buscan  espacios   mas   adecuados  como 

escaleras y esto  se   ve  en  la  mayoría   de   empresas 

Comentado [963]: (S-E) Cuando  se  hacen  recorridos    siempre  

se  va  en  la  tabla patinando  pasando  por   varios  lugares como  

una   ruta 

Comentado [964]: (S-E) Collotear  es   decir  lanzarse   de   una  

montaña sin  frenos  es  lo  que   mas   me   gusta 

Comentado [965]: (S-E) El  parque  Nacional  es   el  único 

espacio  posible para  collotear 

Comentado [966]: (S-T) Depende   del  gusto de   cada   uno por 

que si por ejemplo  quieren practicar   U o J  los   skateparks son 

espacios  ideales 

Comentado [967]: (S-E) Por  la   misma   cantidad  de  skaters 

montar  en  un  skatepark  es  complicado, es por   esto  que   aveces  

lo hacemos  en  horarios nocturno  y hasta la  madrugada 

Comentado [968]: (S-E) Cuando iban  al  skatepark de   villas 

saltaban las   rejas   por   que  practicaban   de   noche 

Comentado [969]: (S-E) Al practicar   de   noche   

desplazándose   del  centro  de  la   ciudad   hacia   su  localidad  

tenían problemas  con la  policía 
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montar sobre el agua  

(Pag 15 ) (S-E) Digamos que uno diga que estos skateparks de los que les he hablado, sean un espacio cubierto  no lo 

son, todos son espacios, pues que si  llueve se acabó la diversión, se acabó el deporte y se acabó todo  

(Pag 15) (S-E) tú quieres ir con ella a todo lado ir a traer el pan, traer la leche y pues porque digamos, caminando 

uno se puede demorar digamos 5 cuadras, uno se puede demorar no se, 3 minutos, en la tabla menos de un minuto  

(Pag 16) (S-E)  Significa todo por el hecho de qué si llueve uno se pone triste porque no ya no puede salir a la calle   

(Pag 16) (S-E)  es como un parque un lugar donde uno puede estar jugando uno sabe que uno puede estar jugando 

uno podría durar una hora en ese borde que está ahí al frente o no le echó un poco de cera y uno puede ponerse su 

cantidad de trucos   

(Pag 17) (S-E) Cualquier espacio, cualquier lado donde allá asfalto y un andén, donde el piso pues está en 

condiciones no modo trochas y  un piso un poco más plano pues eso ya es un espacio para que uno se divierta   

(Pag 17) (S-E)  Yo no he Colloteado por fuera de Bogotá ¡ah Bueno! pues yo Coyotee  por fuera,  yo tengo pues 

familia en Manizales entonces pues yo me he llevado la tabla a Manizales varias veces 

(Pag 17 ) (S-E) , Collotear  es que tú te vas a una loma a la punta de una Loma y te tiras con la tabla  

(Pag 17) (S-E) una localidad muy apta para eso eso es suba pues porque suba tiene sus lomas, Jajaja, exacto y Pues 

digamos que sus lomas pues Casa Blanca es como la Loma más alta de suba  

(Pag 18) (S-E) en el parque nacional yo les aseguro que sí ustedes fuera en este momento encuentran más de 10 

personas ahí montando tabla, patinando a esta hora   

(Pag 18 ) (S-E) todos los lugares tu les puedes  sacar el máximo jugo. 

(Pag 18) (S-E) llegas a la plaza de Bolívar y son 100,200 skaters  así cómo lo hacen en la plaza Entonces el recorrido 

se hace desde la plaza de Bolívar toda la séptima bajando hasta llegar al parque de los hippies que es ahí en el CAI 

de la 63   

(Pag 20) (S-E) se debe más que por  el deporte o eso pues es por la calle y pues en la calle se presenta todo eso   

(Pag 21) (S-E) Por lo general siempre pues en el barrio por lo menos el parche ahí en flores, entonces en flores uno 

Comentado [970]: (S-E) Cuando  en  la   ciudad   llueve  no se  

puede  practicar  por  que  el  asfalto  mojado  puede   ocasionar  

accidentes 

Comentado [971]: (S-E) Los   skateparks son  espacios   abiertos   

y si  llueve  la   diversión  se   acaba  no se  puede   practicar  así 

Comentado [972]: (S-E)  Al ir   a algún  lado  en  todo  momento 

se   quiere  desplazar   en la  patineta  y salir   con  ella 

Comentado [973]: (S-E) Cuando  llueve  es   dificil salir   a la   

calle   pues  no son  las  mejores   condiciones   para   hacerlo  y 

aunque no  parezca   afecta   el  estado  anímico  del  practicante 

Comentado [974]: (S-E) La  ciudad   es   un parque donde   se  

puede   jugar  por  mucho  tiempo así  sea  en  un  solo  

espacio como  un anden eso   sirve   para   practicar 

Comentado [975]: (S-E)  Para   practicar  y  divertirse   cualquier  

espacio  es adecuado  siempre y cuando  este en   optimas   

condiciones 

Comentado [976]: (S-E) Un lugar diferente a Bogota  para 

collotear ha sido  Manizales 

Comentado [977]: (S-E) Una localidad  apropiada  en  

 la  ciudad  para   collotear  es suba por las lomas que   tiene 

Comentado [978]: (S-E) El parque   Nacional es  uno de  los 

lugares mas  habitado y preferidos por  los skaters 

Comentado [979]: (S-E) Todos  los  espacios  se  puede   

aprovechar  al  máximo 

Comentado [980]: (S-E) El día   del  skater   se   realiza   un 

recorrido  por  la   ciudad  pasando  por   varios  lugares  hasta   llegar   

a  un  punto  de   encuentro en el son  muchos   skaters  los  que  

participan 
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siempre va a encontrar un ambiente como para patinar   

(Pag 22) (S-E) podría aportar mucho porque pues de pronto disminuiría tanta  inseguridad y tantas cosas, los mismos 

vándalos, que son las  personas   que van creciendo con valores diferentes con principios diferentes, pues eso sería 

bueno para la ciudad  

(Pag 23) (S-E) esas vacaciones que estuve pues ahí en Bucaramanga desde que le preste las cosas, la herramienta y 

las vainas al man, pues empezamos a montar yo me la pasé todas esas vacaciones con ese man y eso  fue   solo  

fumadera 

(Pag 24) (S-E) en el parque donde nosotros montamos, es un parque que tiene dos territorios, territorio para los 

skaters y  para los bikers   

 

 

 

 

Segundo 

(Pag 28) (S-E) Yo vivía antes  en el sur por los lados  del Carmen un barrio que se llama San vicente, después de eso 

nos vinimos a suba 

(Pag 28) (S-E) hay al frente era como un callejón si  y  pues ahí era un buen espacio para que   ellos pudieran  

practicar y pues yo los veía desde la ventana y me parecía severo  

(Pag 28) (S-E) yo tenía 10 años hay ya  nosotros nos vinimos a vivir a suba  

(Pag 28 ) (S-E salía ahí al frente donde las personas practicaban en la noche pero pues yo salía en el día si pues cómo 

como cuando no estaban ellos ni nada de eso  

(Pag 30) (S-E) Después de un tiempo yo patinaba pues con estas personas que después montaban acá como muy acá 

en el barrio  

(Pag 30) (S-E) nosotros ya no la pasamos en ese parque desde las 9 la mañana hasta las 9 de la noche   

(Pag 32) (S-E) pensar en que la patineta también es un medio de transporte y pues digamos que como ciudad pues yo 

me puedo desplazar    

(Pag 33) (S-E) yo salgo a la calle y sale con la tabla pues en ese momento  independientemente de lo que pase yo me 

voy a divertir, si entiendes yo sé que digamos a mí me aporta mucho divertirme porque voy a estar contento y estar 

contento disminuye mi estrés   

Comentado [981]: (S-E) En el  barrio es   el  lugar   donde  va   a   

encontrar   el  grupo  de   amigos  con  los   cuales   puede patinar 

Comentado [982]: (S-E) Esta  practica   aporta   a  la   ciudad   

pues   las   personas   que   se   forman crecen  en valores  y  

principios , se   puede reducir   el  vandalismo 

Comentado [983]: (S-E) Durante unas  vacaciones en 

Bucaramanga conoció  la  marihuana que  le   fue  ofrecida por otra  

persona 

Comentado [984]: (S-E) En los   espacios   que  practican los   

skater  por  lo  general  se   encuentran  diferentes  practicantes  

urbanas y debe   ser  compartido 

Comentado [985]: (S-E) Frente a  la   casa   donde   vivía , en un 

callejón por  la   ventana  observaba  un grupo de  personas   practicar 

y eso    me  llamo  la   atención 

Comentado [986]: (S-E) En  la  localidad   de  suba  al llegar   a   

vivir   allí  a los   10 años conocí  el  skate 

Comentado [987]: (S-E) Salia a practicar solo  en  el  espacio  de  

las  personas   que  veía  por  la   ventana pero sin  que   ellos   

estuvieran 

Comentado [988]: (S-E) Empece   a   patinar   con  las   personas   

del barrio  tiempo después 

Comentado [989]: (S-E) Con el grupo de   amigos  el  tiempo  de  

practica   en  el parque era todo  el  día 

Comentado [990]: (S-E) En esta   ciudad   hasta se  puede   

pensar   en  la   tabla   como  medio  de   trasporte 

Comentado [991]: (S-E) El patinar  en  la   calle hace que el  

practicante viva feliz y disminuya  tensiones, permite   un cambio en 

el estado  anímico 
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(Pag 39) (S-E) yo  pienso a través   del  tiempo  y  eso  pues  me imagino  que  debemos   ser   algo muy  impactante  

en  la   escena   para  que pues ya   esten  dedicando pues  tanto para  construir  tan  buenos   lugares, tengo  

entendido  que  hace   poco  que   están  por  terminar   un  skatepark nuevo   

(Pag 40) (S-E) la   única  percepción  que  no puede  tener   es  que   toda  la  calle  pues  sirve para   patinar  

(Pag 40) (S-E) el centro comercial  tiene  unas   escaleras  y tu  quisieras   hacer  uso  de   esas   escaleras  para 

saltarlas  hacer  algo  hay , y vas   apenas  te  subes, no te  has  tirado cuando  ya  los   celadores   están  encima  

obstruyéndote   el paso     

(Pag 40-41) (S-E) el  uso  que uno le  puede  dar  pues   es  para  divertirse y pues  para  uno poder  expresarse como 

uno se   expresa   haciendo  su arte en su patineta es  hacerle el amor  a  la  tabla  

(Pag 41) (S-E)  la  cantidad   de   espacios  que hay para hacerlo no es  equiparable   a  la cantidad de personas que  

practican el deporte si  me   entiendes  y si  nosotros nos  ponemos  en ese contexto  no pues   vámonos  todos  a 

montar  a  los   skateparks y nadie  use  ningún otro  espacio  paila se  llena todo  

(Pag 41) (S-E) muchas veces también mas   allá de que uno quiera pues es la necesidad   de usar otros   ambientes  

usar el espacio que  uno ve por hay  entonces si pues   digamos las   sillas   

(Pag 41) (S-E) con las   sillas pasa algo, las   sillas las  bancas de los   parques entonces   digamos que   un juguete un 

juguete  muy chévere en el  tema de  patinar son  los   cajones, los  cajones   es   algo  que  nos  permite  a  nosotros 

deslizarnos muy  chévere y pues   da la   casualidad   que una   silla pues  nos  permite   dar el  uso  de  un cajón  

(Pag 41) (S-E) en términos de yo irme   a divertir en términos de  decir, yo estoy en mi casa y voy a   salir   con mi 

tabla    voy  a   salir  a divertirme, donde  me   divierto en  la   calle,  la   calle es  mi  parque  yo  estoy   hay 

moviéndome   en  todo lado  disfrutando, entreteniéndome y gozando   

(Pag 41) (S-E) es   como  un parque  de  diversiones  tú  tienes   una   atracción  aquí pero  tienes  otra   a   cuantos  

metros o  cuantas  vainas, entonces   digamos   yo  puedo  tener  aquí a  media   cuadra  exactamente  a la casa acá 

hay una bajadita que  es  muy  chévere  uno tratar de  hacer  un  truco  

(Pag 44) (S-E) : para hacer   skate  es  necesaria  la   calle  la ciudad  

Comentado [992]: (S-E) Genera impacto  el ver que  ya hay un 

interés  por los   entes   correspondientes   para   construir   buenos  

espacios para la practica como  un nuevo skatepark 

Comentado [993]: (S-E)  Toda la calle es espacio optimo para   

patinar 

Comentado [994]: (S-E) Hay espacios   privados  que   cuentan 

con  buenos obstáculos   para practicar , como lo son los bordes  o  

escaleras   de   centros  comerciales  que   siendo  privados aveces 

hay inconvenientes con los de seguridad 

Comentado [995]: (S-E) El uso de  cada   espacio  se  hace  con  

la  intención  de  divertirse   mediante  la  practica 

Comentado [996]: (S-E) La cantidad   de  espacios  que  hay  

para la  practica  no son  suficientes  para  la   cantidad   de   skaters 

Comentado [997]: (S-E) El uso  de  otros   espacios   se   debe   a  

la necesidad  ya que  no  cuentan  con  los   necesarios 

Comentado [998]: (S-E) Las  sillas  de  los  parques   tiene   otro  

uso  para los practicantes pues lo ven como un elemento en el que se 

puede deslizar 

Comentado [999]: (S-E) La calle es  un parque de   diversiones  

es otra forma   de  disfrutar 

Comentado [1000]: (S-E) En la  calle se encuentra  atracciones  

para poder   hacer   diferentes trucos 

Comentado [1001]: (S-E) se   requiere   de  la  ciudad y sus   

calles    para practicar   skate 
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(Pag 45) (S-E) la Misma estructura de la ciudad es la que permite que cada distancia alla diferentes tipos de lugares 

chéveres para uno poder ir a divertirse        

(Pag 45) (S-E)  la cantidad de Skateparks no dan para la cantidad de skaters que hay  

(Pag 45) (S-E) en un pueblo digamos que la cantidad de cosas para hacer son muy mínimas y pues tuya salir del 

pueblo pues  es muy difícil  

(Pag 46) (S-E) el skatepark más grande que hay en Colombia es en Medellín Pues digamos que las personas pues que 

chévere es ir al skatepark más grande  pues por la cantidad de juguetes  

(Pag 46) (S-E) diría pues hay más en Bogotá porque hay más de skatepark en Bogotá que en Medellín pues ya es un 

tema de que al ser una ciudad tan pequeña no demanda pues que se hagan tantos lugares para que patinen me parece 

a mí  

(Pag 46) (S-E) uno ya está llevándose en su mente  ya está llevándose en su vida día a día, entonces yo vi ese lugar 

por la mañana yendo para mi trabajo por la por la tarde me vuelvo y yo sé que yo voy a mirar otra vez ahí y yo uy 

vea ahí hay que venir  

(Pag 49) (S-E) tú   tienes  un problema de ellos y  necesitas como descargarte y como relajarte a lo bien, a lo bien, 

coyotear, coyotear es irse a una montaña o algo una loma o alguna vaina y tirarse  

 

 

 

 

 

Tercero 

(Pag 52) (S-E) cuando uno sale con su patineta en la calle es enfrentarse al asfalto uno sale al trabajo todos los días 

es enfrentarse al pueblo y es como avalanchas de personas   

(Pag 52-53) (S-E) que la experiencia corporal la podría atar  a cómo actuamos de pronto los skaters en el momento 

de participar en un torneo,  en como nos expresamos al momento de hacer un truco frente a cientos de miradas de 

personas y como el sonidos y ruidos  y el ambiente y otras personas pues haciendo lo mismo que  uno y todos pues 

participando de un premio   

 

(Pag 56 ) (S-E) por lo general cuando son parches de patinar en el día pues uno ya digamos hay parques por ejemplo; 

las flores que uno se reúne a echar chisme ahí en el asfalto hacer trucos a practicar cosas nuevas hay ahí unas 

Comentado [1002]: (8-E)  Cada   espacio  que   conforma  la  

ciudad   permite   encontrar  lugares   para  practicar y divertirse 

Comentado [1003]: (S-E) los   skatepark  que   hay  en la  

ciudad  no alcanzan  para   la   cantidad   de  practicantes   que   hay 

Comentado [1004]: (S.E) Espacios   fuera   de  la   ciudad   o 

zonas   rurales   dificulta  la  practica 

Comentado [1005]: (S-E) El skatepark  mas   grande   esta  en  

Medellin y cuenta  con  un buen  diseño  y  elementos   para  practicar 

Comentado [1006]: (S-E) En  Bogota   hay  varios skatepark  

pero  es  por   que   es   una   ciudad  mas  grande   que   Medellin y 

ademas   hay  muchos  mas skaters 

Comentado [1007]: (S-E) Al  desplazarse  por  la  ciudad   en  

en un medio  de   transporte  o  a pie y se  encuentra  un lugar  que 

llame  la   atención  se  convierte   en  un  lugar  presente  para   

practicar 

Comentado [1008]: (S-E) Collotear y lanzarse por   la  montaña 

permite  liberar   tensiones  y  estrés para sentirse   bien 

Comentado [1009]: (S-E) Al salir  a  la   calle   no solo  se   

enfrenta  al  asfalto, debe   también  saber   enfrentar  a las   personas, 

vehículos y otros 

Comentado [1010]: (S-E) Al participar   en  torneos  

organizados  por   entidades  cambia   su  forma   de   actuar, pues  

genera  un  poco  tensión  al  expresarse  ante   un publico 

Comentado [1011]: (S-E) Al  reunirse   en  el  parque   cerca  al 

lugar  donde   viven   no solo  se   reúnen el  grupo  de  amigos   a 

practicar  también  a   compartir 
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barandas se sacan las barandas truqueamos  

(Pag 56) (S-E) a veces pues salimos vamos a las 127, vamos al minuto, toda la 30 al CAN  

(Pag 57) (S-E) uno a veces ve que pues el andén está muy ocupado y la vía esta  libre pues  uno  andando se salta el  

andén  patinando pam pam pam uno coge velocidad y si uno ve que ya se va empezar a ocupar la vía pues se brinca 

uno el andén   

(Pag 59) (S-E) esa nueva generación lo puede ver de esa manera porque ellos han contado con ese apoyo que la 

sociedad a nivel de Bogotá y eso les ha dado   

 

 

 

 

PARTICIPANTE  N 2 

MOMENTOS 

ENTREVISTAS 

S-E 

 

 

 

Julio 

 

 

 

Primero 

(Pag 2 ) (S-E)  He  vivido  todo  el  tiempo  aquí  en  Bogotá ,  si  toda  mi  vida  he  sido  ahí  si  como  dicen  rolito   

(Pag 3) (S-E) empecé a   rodar   ya en  el  barrio, empecé pues  no hacer   amistades  pero  si  ya  a  desenvolverme  

más con  el monopatín       

(Pag 3) (S-E) cuando yo vivía   en un barrio  en  santa barbara, por  el frente   de  mi  casa  pasaban   unos  

muchachos  de noche  montando,   yo  escuchaban  cuando bajaban   pero yo cuando  salía ya  habían  pasado  

(Pag 3) (S-E) en  el colegio  un compañero  llevo  una  tabla  con motor, una tabla  larga con un motor  de  dos   

tiempos   y  pues  de  cierta  manera,  en algún momento del  tiempo     me  volví  amigo  de   él y  él   me  presento  a 

sus   amigos  que   al  fin  logre  saber  que  eran  ellos   los  que  pasaban por  el frente  de  mi  casa  

(Pag 4) (S-E) adelante   ¿que  más  me  motivo?, pues  el  hecho  de   hacer  descensos,  bajar  la  calera,  bajar  el 

nacional, si ósea esa  adrenalina    que  hoy   se  llama  el  lomboard   

(Pag 4) (S-E) la adrenalina   que causaba bajar  a  girardot     en  el  89, si  osea, 87,89  bajábamos  mucho  a girardot 

, esa adrenalina de bajar del alto de la virgen a   silvania , de  silvania   a  la  bajada   de  chinauta,  la  recta   de  

Comentado [1012]: (S-E) Hay otros parques  y  lugares   en la   

ciudad   a  los   cuales   salen  en  grupo  a   practicar 

Comentado [1013]: (S-E) El  uso  de  los   espacio  como  

andenes  o  vías  se utiliza siempre   y  cuando   sea oportuno  y no se   

lastime u ocasionen  accidentes 

Comentado [1014]: (S-E) Las   nuevas  generación  no han  

sufrido  por   el  uso  de  los  espacios   para la  practica  pues  ahora  

hay  mas   apoyo  de  la   sociedad   e  identidades  deportivas 

Comentado [1015]: (S-E) En Bogota ha vivido  toda   la   vida 

Comentado [1016]: (S-E)  En en barrio  se  inicia   con  la 

practica   de  forma individual 

Comentado [1017]: (S-E) En el  barrio por  el  frente  del lugar  

donde  vivía  escuchaba  cuando  pasaban  rodando 

Comentado [1018]: (S-E) En  el  colegio  un amigo  llevo  una   

tabla de  motor  que  me  llamo  mas  la   atención 

Comentado [1019]: (S-E) Collotear o hacer  lomboard  en la   

Calera  y el  parque  Nacional  es lo que mas genera   adrenalina 
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chinauta,  era   espectacular    

(Pag 5) (S-E) aquí   en  Colombia   nosotros  lo  que  hacíamos  era  rodar básicamente   y no habían  trucos   como  

tal,  ya  más   adelante  con unos  compañeros  y  los  aportes  económicos   nos   fabricamos  una  rampa en  la   

alambra  

(Pag 5) (S-E) En chía había  un  tanque  aéreo,   que  era un  bould osea   era  una   esfera,  una  medio  esfera, la 

mitad  de  una   esfera, la  parte  de  abajo y  ahí practicábamos  

(Pag 5) (S-E) en la  ciclovía  rodábamos  para  arriba, para  abajo,  hacíamos   descensos   que   en realidad pues  se  

necesita tener  cierto  valor,  coraje  para  poder    descender  

(Pag 6) (S-E)  nuestros  encuentros  eran  en la   ciclovía,  ósea,  para nosotros   digamos una  de  las  experiencias   

principales  en  ese  tiempo  era  la  ciclovía, porque  no se conocía  el ollie  y nos  reuníamos a lo  que  hoy en día  se 

llama  coyotear que  es  básicamente rodar  por la  ciudad, si, pues  no  había  tantos   espacios   

(Pag 6) (S-E) como  un espacio nuestro  la  rampa   de  la  alambra, nos   reuníamos    y  ahí convergieron  bastantes  

personas  de  otras  partes  de  Bogotá  que no  sabían, ósea   que  tenía   su tabla  pero  al  igual que  nosotros  en  esa   

época  no  teníamos los  espacios   

(Pag 6) (S-E) los   del minuto de   Dios hicieron  también  lo  propio  con una  rampa,  entonces  ya no  era  la 

alambra,  si no ya   era   el  minuto de  Dios, villas  de  granada    y era  básicamente   esos  tres puntos  y aparte  pues  

coyoteaban  o  corríamos  

(Pag 7) (S-E) ahí  unas   Escuelas   de  formación   el  Dunt   

(Pag 7) (S-E) una  de  las   cosas     que  solicito   según tengo  entendido el  comité   Olímpico  Internacional  era  

que   los  movimientos skate  o  la  organización skate  que hubiese  en  cualquier   ciudad  para  poder  participar  en 

los  olímpicos  tiene  que   estar  dentro  de  la  liga   de  skate   de  cada  país ,  entonces  pues  independientemente   

si nos  guste  o no  el  hecho  de   que  ya   estemos  siendo  un  deporte   Olímpico motiva  a  otros  a  generar  

profesionales  

(Pag 9) (S-E) más   adelante con el  tiempo  ya empecé  a  conocer  como  les  digo  más  muchachos que  montaban  

Comentado [1020]: (S-E) Salir  de   la  ciudad   a otros  lugares 

como girardot o chinauta   en  el  89  y hacer lomboard era  una   de 

las  mejores   experiencias 

Comentado [1021]: (S-E) Aquí en  Colombia En  la   época   del  

89 lo único  que   se  hacia en  la  ciudad   era  rodar 

Comentado [1022]: (S-E) En la   ciclovia   solo se  podia   rodar  

y lo que  mas   gustaba   era hacer   descensos algo  que   requiere   de  

valor  para hacerlo 

Comentado [1023]: (S-E) Collotear  en la  ciudad  era  la 

actividad   básica   que   se  hacia  puesto  que   los   trucos   aun  no  

habían llegado  en esa   época 

Comentado [1024]: (S-E)  Dentro  del  grupo  se  organizaban 

para poder conseguir   espacios y hacer  sus  propios  elementos , 

pues   no se  contaban  con  los   espacios   adecuados 

Comentado [1025]: (S-E) En  diferentes   localidades  cada   

grupo organizo  su  espacio  entonces   ya   eran  diferentes   espacios  

para  montar o salir  a   collotear 

Comentado [1026]: (S-E) Actualmente  ya   hay  escuelas  de   

formación  para   la  practica 

Comentado [1027]: (S-E) Ahora que  el  skate  entra   a  

participar   en juegos   olímpicos se   exige   que deben  haber ligas 

conformadas  estar por países 
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por  el barrio  

(Pag 10) (S-E) Hay gente   que  usted puede  ir  al  parque  santander   durante  un tiempo  x y usted  puede  ver   un 

poco  de  gente haciendo  un  truco durante   esos   cinco meses y  ver   que   llego otro muchacho      nuevo   a  

montar  y  lo  saca   en  dos  o  tres  semanas,  si  y decir no es  antiguo ,  empezó  a montar pero  tiene talento  es  

como  en  el arte     

(Pag 13) (S-E) en el  skate   hoy  en  día existe    más  camaradería  igual  que la   conocimos  nosotros en un  

skatepark  donde  uno de   reúne,    ehh  los  muchachos   son mas   amables,  si  se   saludan   en la  calle     

(Pag 14) (S-E) los   skater  son  señalados como marihuaneros , por  ejemplo uno  va  a las  rampas   de   cedritos,  el  

parque  Santander  en el  centro o en cualquier  otro  skate     como se  relaciona, hay  gente  que  va  fumar  

marihuana,  porque piensan  que   todos  los   skaters   son unos   marihuaneros  y ellos   solamente  van  a  consumir  

(Pag 14) (S-E) el viento  pasa  y un  papá y  una   mamá con un  niño pasan por   allá y  huelen la  marihuana, van  a  

decir   esos   skaters   son unos  marihuaneros  están fumando,  osea  si  esa   es  una  relación  que  es muy  curiosa   

(Pag 16) (S-E) Se  fuma  en el  mismo espacio, osea   existe  la  palabra  que   se  llama   tolerancia,  la  tolerancia   es  

yo acepto  al  otro  tal  y  como  es así yo no  esté   de   acuerdo   con  esa  persona, en el  deporte  pasa   exactamente  

lo mismo  

 

 

 

 

 

Segundo 

(Pag 18) (S-E) cada   skatepark    los   que   conozco,  cada  uno se   encarga  de  hacer   su  truco   o quiere hacer   su  

truco entonces  por  decir  algo, yo  quiero  aprender hoy  rampa  entonces me  voy  a ir  a  la  zona   de   rampas  y 

me  pongo  a  practicar  con  otros  

(Pag 18) (S-E) Pues  en mi caso casi  todos    por  lo  general  montamos  por la   calle, ósea  nosotros  no, no, en  

casos  muy excepcionales  uno  toma  el  anden digamos  por   seguridad  si 

(Pag 18) (S-E) yo  trato  de no utilizar  el espacio   del  peatón,   si por que pues  obviamente  la  tabla  es  un  

elemento  que  en cualquier  momento usted   puede  tener  un accidente o tropezarse  o  alguna  cosa y la  tabla   sale  

digamos   en  x  dirección   puede   herirle   un tobillo  

(Pag 19) (S-E) como  skater  en tabla    ocupado  el  espacio  de  una  moto   o un carro,  la  idea   es   el respeto,  

Comentado [1028]: (S-E) En  el  barrio con  el  tiempo  se   

conocen mas  personas   que   practican  el mismo  deporte   y ya se   

establece  un  una   amistad 

Comentado [1029]: (S-E)  En  el  parque   Santander  se  puede  

encontrar   skaters que   llevan  mucho  tiempo  haciendo  los  

mismos   trucos, pero  puede  llegar  una  persona  con  talento  y 

hacer  lo  mismo  en menos  tiempo 

Comentado [1030]: (S-E) No solo en  los parques del  barrio  se  

puede socializar   y  hacer   amigos también se  pueden  encontrar   en 

los  skateparks 

Comentado [1031]: (S-E) Los   espacios como  lo son el parque 

Santander  o rampas de Cedritos son  espacios  públicos en  los  

cuales   no solo  hay  practicantes   ademas   hay  otras   personas  

ajenas al deporte  y por un mal acto se generaliza, como  le   que  

sucede   con las  sustancias   psicoactivas 

Comentado [1032]: (S-E) Cuando  los padres   de  familia pasan 

cerca a los lugares donde   se  practica y ven  consumo  tienden a 

generalizar y señalar a todos los practicantes  por ello  esta relación 

Comentado [1033]: (S-E) En el mismo  espacio  de  practica hay 

skaters que   consumen  y para ello existe  la  palabra tolerancia, así  

unos   no estemos   de   acuerdo  con  el  consumo   respetamos   a los  

que  lo hacen 

Comentado [1034]: (S-E)  Los   skateparks son espacios   que  

permiten  al  practicante  aprender  cosas   nuevas  y  especializarse 

en lo que  mas   le  guste bould. rampa, tubo o cajón 

Comentado [1035]: (S-E) Por lo general   para  montar  se   usa  

la  calle   en pocas   ocasiones   se  usan los  andenes 

Comentado [1036]: (S-E)  En lo posible  no se   usa   el  anden  

pues  es   el  espacio  del peatón  para asi  evitar  los  accidentes 

Comentado [1037]: (S-E) La   tabla es un medio  de   trasporte 

por   lo cual se  puede  usar   la   vía   en  la   que  transitan   

motociclistas   y  vehículos, solo es   cuestión  de   respeto 
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osea  si  yo veo  motos  o  veo  cosas,  no es,  ahí  cierto...orden  en la  vía 

(Pag 19) (S-E) el monopatinista   que  hace   el  truco   como  tal no  se  la pasa   en la   ciclovía , porque   ellos son  

de  skateparks y la  relación que   se  maneja   en  la  ciclovía  con los monopatinistas   es  de  respeto  también, ósea  

no es   que   yo me le   atreviese   al  otro  

(Pag 24) (S-E) yo me  iba   a  melgar  a  montar  estando mi  señora   embarazada   si y ella  me   acepto  así, ósea   

ella  nunca me   vio,  nunca  me   dijo  no usted  no lo  haga  o no sé,  si  ósea   yo  salía  temprano y  llegaba  en la  

noche    

(Pag 26) (S-E) Pues nos  respetamos  entre   todos, que  nos   digamos  en realidad no  nos   decimos, por   que   cada 

uno monta  a   su  tiempo  pero cada  uno  monta  y todos   hicimos  parte de   los inicios   del  skate   aquí en  

Colombia  

(Pag 29) (S-E) Es  mas  fácil encontrar  canchas   de  futbol 5  o  canchas   de  futbol normal   que   skateparks y el  

skate necesita  su  espacio , nosotros  digamos   que   somos  los vándalos  del urbanismo, por   que  vemos  en la   

calle  un lugar donde  poder  montar  

(Pag 29) (S-E)  pero de  cierta  manera   se   destruye digamos  el  inmobiliario, o las  cosas   que  el  gobierno  hace   

o otras  personas  hacen si, por   ejemplo  los  andenes  pueden romperlos    con sus  tablas  e  dañar bancas,  hay  si 

no  aporta si ósea   

(Pag 29) (S-E) el  skater  lo  ven como  un  obstáculo   y la  gente   del común lo  ve,  como  en  el  caso  de  una  

banca   en un  parque  lo ve  como  un sitio para   sentarse  para  tomar  un descanso,  entonces   ay cierta  parte   

donde  el  skate no  apoya   o no hace  un bien    a  la  sociedad   si no  mas  que  mas  bien    destruye   las  barandas, 

las  escaleras, ciertas  cosas  que   se  pueden destruir  y uno  lo ve  como  arte     

(Pag 29) (S-E) la  idea destruir,  si no  es  compartir   todo y  dejar las cosas  bien,  pero nos  hace  falta   skateparks,  

estamos  haciendo  skateparks  para   que  la  gente se  concentre   en su sitio y no    dañe  cosas  

(Pag 30) (S-E) Los  mejores  lugares  indudablemente  son los  skatepark por   que   tiene  todo,  en la  calle   se pasa   

aun sitio mas  pequeño  y  todo el  mundo  puede  disfrutar, el skatepark  es   el ideal y  la  calle  es otro   

Comentado [1038]: (S-E) Un skater  que  le  guste   hacer   

trucos   siempre   va a estar  en  un  skatepark 

Comentado [1039]: (S-E) Cuando salia de la ciudad   y se   

desplazaba a Melgar  estaba todo  el  día  fuera   del   hogar por lo 

que ellos lo apoyaban sin negarle este  gusto 

Comentado [1040]: (S-E) Aunque  la  practica   es   individual  

al igual que  el nivel  siempre   hay  un apoyo entre  los  practicantes  

pues   todos  hacen parte  de  esta  cultura desde  sus  inicios aquí en 

Colombia 

Comentado [1041]: (S-E) Para  los deportes convencionales  hay 

disponibles  suficientes   espacios, pero  en  el  caso  del  skate   los   

que  hay  son  pocos  y la  cantidad   de   practicantes   es   mayor, es 

por   esto  que nos   llaman "vándalos  del  urbanismo" puesto  que   

aprovechamos   otros   espacios   que   brinda  la   ciudad 

Comentado [1042]: (S-E) Lo practicantes   son  consientes  del  

daño  que  causan  a los espacios de la ciudad pues son  los  que  les  

permite practicar   y  mejorar y es  por la misma falta de los   

adecuados 

Comentado [1043]: (S-E) El skater   tiene  una   forma   

diferente  de   ver   la  ciudad,los espacios  y  objetos,  todo es un 

parque y así mismo  los   usan  permitiendo hacer  nuevos   trucos  o 

retos, un cuando  para la   sociedad   lo considere  un obstáculo  y  

vándalo 

Comentado [1044]: (S-E) La idea   no es   destruir   y acabar   

con los  espacios, pero realmente  hacen  falta  mas  skateparks 

Comentado [1045]: (S-E) Los   skateparks y la   calle   son  los 

mejores   escenarios   para  practicar 
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(Pag 30) (S-E) en  el  skate  hay  una  modalidad   que   se  llama  el  Street, el  stree pasado  al  español  es   calle, 

calle   es   básicamente  que  yo  voy  por   todo lado mirando a  ver que   obstáculos  veo , donde  la  arquitectura  

como  skater  la   vemos   diferente     

(Pag 30) (S-E) si   hay  una  escalera  con un pasamanos, entonces   para  la  persona  del  común el  pasamanos  

significa un lugar  donde  puedo apoyarme  para  poder  bajar la   escalera y   uno  como  skater  usted   ve   eso  es  

para   deslizarse,  para  hacer   el  truco,    

(Pag 30) (S-E) Los  lugares  deben  ser  las   Escuelas   que  hay  ahorita , que  hay varias   escuelas  en  Bogotá, en    

Medellín hay varias   escuelas  de  Formación  

 

 

 

 

 

 

 

 

Tercero 

(Pag 33) (S-E) cuando hacíamos descensos pues bajábamos como a 80, 60, 80 kilómetros por hora bajando la vega y 

eso pues uno a esa velocidad en una tabla y se cae ósea no tienen ni nada que lo proteja entonces se siente pues algo 

de temor  

(Pag 34) (S-E) el máximo reto en realidad para mí fue pues bajar a melgar descender lo que se conoce como el alto 

de canecas antes de llegar al boquerón  

(Pag 36) (S-E) hay un señor que vende tintos ahí en el parque nacional y una vez me paro el señor y me dice ola 

usted parece un chino chiquito. Porque usted le da y le da y le da si y tiene aun más energía que alguien más joven  

(Pag 37) (S-E) las amistades son inherentes al deporte y ya digamos que el skate ya es una especie de familia rara ahí 

si entonces usted se reúne con la gente de villas, de cedritos, del tunal, del guabio,  todo es una camadería  

(Pag 38) (S-E) los muchachos de hoy en día llegan a un skatepark, hablan, se comportan de cierta manera, socializan 

con sus palabras con sus acciones hacen esto y hacen lo otro, se reúnen en fiestas, eh eso es un estilo de vida donde si 

se reúnen en fiestas hablan de skate 

(Pag 40) (S-E) si llegan haber los olímpicos y exigen protección, pues toca usarla si, osea es, incluso en, en esto del, 

el Word Tampa,  el Tampa y en esos campeonatos la gente no usa protección  

(Pag 41) (S-E) Me pongo en la parte de Colombia, Colombia  ha considerado al deporte el skateboarding un deporte 

Comentado [1046]: (S-E)  La   arquitectura   de  la  ciudad   

tiene   otra  perspectiva   para  el  skate y al hacer   calle o  ir   

rodando  se   van  identificando   espacios  y objetos que   sirven  de  

obstáculos   para  auto retarse 

Comentado [1047]: (S-E) Para el  skater los objetos   que   tiene   

un uso  natural como un pasamanos, el  practicante lo desnaturaliza  y 

lo usa para deslizarse 

Comentado [1048]: (S-E) Actualmente   con  las   escuelas   de   

formación  para la practica ya se   están  estableciendo  espacios y  

elementos, algo  que  no  pasaba antes 

Comentado [1049]: (S-E) Los   descensos  por las   vías   fuera   

de  bogota   como  lo era  la   vega   se  podían  realizar  hacia   el año  

89  a  una   velocidad   de  80 kilómetros por hora 

Comentado [1050]: (S-E)  De  los  retos mas   arriesgados en el 

que   sin  ningún tipo de  protección se  hacia  era descender  por   la 

vía a melgar 

Comentado [1051]: ( S-E) El parque   es  un  espacio  muy  

recurrente   por  los   skaters   y  ciudadanos  espectadores, algunos de   

ellos   admiran que  personas   de   edad  como es mi caso  tenga la 

capacidad  y energía para   seguir   practicando 

Comentado [1052]: (S-E) Por   los   diferentes   espacios   de   

practica   en  distintos   puntos  de  la   ciudad   se   crea   camaradería  

entre skaters 

Comentado [1053]: (S-E)  Los practicantes al reunirse  en  un 

skatepark  comparten y socializan  y todo  es   sobre   el  skate, es  

por  esto  que   la practica   es  un  estilo de   vida  por que la mayor  

parte   de tiempo se   habla   solo de   ella 

Comentado [1054]: (S-E) En los   campeonatos   como  el  

World Tampa no se  usan elementos   de  protección 
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de niños, un deporte de marihuaneros  

(Pag 42) (S-E) la evolución del skateboarding es necesario para latinoamerica, para que se vea como un deporte 

como algo que si vale la pena invertirle ahora si  

(Pag 42) (S-E) es bueno por que se les da un espacio importante al skateboarding a nivel mundial con los olímpicos  

(Pag 42) (S-E) vale la pena en  latinoamerica en Colombia, se den cuente en que ya va a ser un deporte reconocido 

mundialmente para juegos olímpicos y que las empresas colombianas les inviertan en los muchachos que tengan 

talento  

(Pag 43) (S-E) que cuando vayan a los skateparks se vean como amigos, como familia del skate, y no se vayan a 

borrar como dicen los muchachos unos a otros, que no haya envidias   

(Pag 43) (S-E) hay espacio para todo el mundo y que todos cabemos en este planeta, si lo respetamos. Por que no 

vale la pena uno como skater andar peleando por todo el mundo por que es un skatepark entonces no también hay 

espacios para todos que lo cuidemos, que lo que estamos haciendo que lo cuidemos   

 

 

 

PARTICIPANTE   N 3 

MOMENTOS 

ENTREVISTAS 

S-E 

 

 

 

Orlando 

 

 

 

Primero 

(Pag 5) (S-E) yo me llevaba la tabla al colegio llegaba acá y seguía montando ósea así fuera quieto aquí abajo en el 

parqueadero yo montaba entonces es mucho tiempo donde uno va a tener demasiado demasiada producción 

autónoma y muy poca producción acompañada 

(Pag 7 ) (S-E)  en mi caso yo y  mis compañeros que empezamos a montar en el colegio montamos más o menos 

seguido… desde sexto, quinto de primaria y sexto de bachillerato hasta decimo seguido. 

(Pag 8) (S-E) nos reuníamos eh el compañerito que se la pasaba en  estados unidos, claramente  vivía en la calleja y 

la calleja es un sitio que es muy montable  si jajá… ósea tiene bancas, tiene de todo un poco digamos es muy 

tranquilo y digamos no… no pasa nada, entonces nuestro plan era irnos allá a ver videos de tabla y luego  patinar 

Comentado [1055]: (S-E) En Colombia  aun  falta  por   cambiar   

el  imaginario  de skate   y  dejar   de   verlo  como una  practica de  

niños  o  vándalos , es  un  deporte  dentro  de  muy  poco  entrara   a  

los  juegos   Olímpicos 

Comentado [1056]: (S-E) El Skateboarding debe   evolucionar   

en  latinoamerica, verlo  como un deporte   y darle  el valor  que   

merece 

Comentado [1057]: (S-E)  El skateboarding  merece   su  

espacio  a  nivel mundial 

Comentado [1058]: (S-E) Esta   practica  es  un  deporte  y  sera   

reconocida  por   los   Olímpicos  es   hora   de   que   se   empiece   

apoyar 

Comentado [1059]: (S-E) Los  skateparks   están  para   crecer  

en  el  deporte   y no generar   rivalidades  entre  los   mismos  

practicantes 

Comentado [1060]: (S-E) Los   espacios   son  para   todo  el  

mundo, no es   sano   generar   conflictos  por   los mismos 

Comentado [1061]: (S-E) Los   lugares   de  practica siendo  

niño era  el  colegio  y en el parqueadero  del  conjunto donde  vivía 

Comentado [1062]: (S-E) El  colegio  es  uno de  los  espacios   

donde  se   aprovecha y se practica solo o con  amigos 
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entonces eh  además el papa le mando a hacer un tubo si entonces teníamos el tubo y también  luego le mando a 

hacer una rampa 

(Pag 8) (S-E)  me bajo del tras milenio y a pesar de que se que es imposible hacer un truco en la baranda del tras 

milenio por que posiblemente muere en el intento lo pienso si, y me lo imagino y lo grafico y digo seria del putas 

(Pag 13) (S-E) Acá en Colombia no hay mucho espacios para montar tabla bueno en Colombia si en Bogotá no. Por 

algún motivo que desconozco si o al menos en lugares centrales ósea que no le toque uno casi salir de la ciudad para 

poder ir a montar 

(Pag 14 ) (S-E) los espacios también  facilitan mucho esa socializacion ósea particularmente donde yo practico 

tenemos una cantidad de cosas... si tenemos rampas, tenemos tubos, tenemos cajones todo ese tipo de cosas y todos 

como que formamos esa comunidad alrededor de tener el mejor espacio 

(Pag 16 ) (S-E) nosotros somos mas adultos como yo o como Tito o cualquiera de los que somos mas, mas 

grandesitos  si pues lidiamos con ellos de la forma diplomática y políticamente correcta, si entonces todo bien esto es 

también es de ustedes sigan tranquilos 

(Pag 17 ) (S-E) tenemos presente de que hay un convenio con el IDRD eh si (si ) hay un convenio con ellos donde 

hay unos horarios específicos para prácticas especificas son a una hora le toca patinaje artístico, a otro roler derbi, al 

otro bicicleta, al otro unos que hacen como polo 

(Pag 18) (S-E) yo creo que un factor muy importante en eso es el espacio donde nosotros practicamos, porque 

nosotros somos los que armamos las cosas, nosotros somos los que la reparamos, cuidamos y nosotros somos los que 

además ponemos la cara ante el IRD la verdad si jajajaj a  IDRD esa porquería 

(Pag 20) (S-E) la marihuana es una clara constante en los skaters lamentablemente yo no consumo no fumo nada de 

esas cosas pero respeto a las personas que lo hacen, pero el problema es que lo hacen dentro del espacio entonces 

generaliza 

(Pag 20) (S-E)  Bogotá particularmente no tiene los espacios para la práctica de los  skateboarding 

Comentado [1063]: (S-E)  Vivir cerca   a un  espacio  donde   se   

encuentran  muchos  objetos para poder   montar  se   convierte  en el 

punto  de   encuentro  con  amigos, ver vídeos y aprovechar  ese 

espacio 

Comentado [1064]: (S-E) Existen espacios   en los   que   al  

observar  como  están  estructurados  no se   creería   posible  hacer 

un  truco  y el  solo  imaginarlo  crea   una   sensación  y emoción 

grande 

Comentado [1065]: (S-E) En  esta   ciudad  Bogota  no hay  

suficientes   espacios   para la practica 

Comentado [1066]: (S-E)  Los   espacios  permiten ser  mas  

social y crear  comunidad, al tener  comunidad  se   trabaja en  equipo 

para  construir  o conseguir elementos   para  un buen espacio  y  

poder practicar 

Comentado [1067]: (S-E) Cuando  el  espacio  es   prestado  se   

tiene  unos   tiempos   para la  practica  y se   utiliza la   diplomacia   

en  caso  de   cualquier  situación  para  no generar  conflictos 

Comentado [1068]: (S-E) Al existir   un convenio en  el uso del 

espacio  dado  por  el  IDRD se   deben  respetar   los   tiempos  de  

practica   de  otras   disciplinas 

Comentado [1069]: (S-E) Asi  mismo  como  la   comunidad   es  

la   que  dispone   de  los  elementos   para  practicar  se   debe   

responder  por  el  uso  del  espacio 

Comentado [1070]: (S-E)  Hay practicantes  que  consumen 

sustancias   psicoativas y se   respeta   a quienes  lo hacen, el 

problema es que   lo hacen  dentro  del espacio  de   practica y eso  

generaliza 

Comentado [1071]: (S-E) Bogota No cuenta  con  los   espacios  

adecuados para la  practica 
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(Pag 20) (S-E) cuando yo voy con la tabla por la calle no es como que me sienta juzgado uy hay va ese  y se skater 

peligroso bla no, no realmente no creo que se ha abierto un poco mas la perspectiva, además el skateboarding 

también se ha abierto mucho mas, osea antes era un tema que era de raperos o de raperos, entonces eso como que 

nunca ayudaba mucho a la imagen de del  skateboarding en general 

(Pag 26) (S-E) la práctica daña si y cuando tu cojes unos truck de metal y los pones sobre una cosa de cemento 

eventualmente lo vas a romper  o la tabla o el coso de cemento o uno pero algo se va a terminar rompiendo, si pero 

esa destrucción el skater no la ve como destrucción sino es mas como una cicatriz comparte una historia si  

(Pag 26) (S-E) ahí en farmatodo de la cien mas arribita de la autopista hay un muro con un mármol cuando yo 

empecé a trabajar el muro estaba limpio si tranquilo tatata como al año empezó a aparecer como vela encima del 

muro dije aquí paso un maldito skater 

(Pag 26) (S-E) es el hecho de dejar esa impronta, esa marca de individualidad en un lugar que es público como que 

es para todos pero es mía 

 

 

 

 

Segundo 

(Pag 40) (S-E) el parque Santander lo remodelaron y eso quedó perfectamente hecho para montar tabla y ahora es un 

hito en menos de dos años o sea como un año y medio eso lo remodelaron hace nada sí Y es un hito del 

skateboarding acá en Bogotá y es un sitio donde ya la comunidad va donde incluso  he visto videos donde las 

personas que no son skaters y están ahí sí ya comienzan a asimilar que es una plaza para montar tabla 

(Pag 41 ) (S-E) para mí la ciudad es, su definición estructural pues obviamente es una pieza arquitectónica basada en 

las grandes urbes europeas afortunadamente Bogotá no, si Bogotá ya tiene planos Post Europeismos entonces 

nosotros por eso manejamos ...Como una cuadrícula no Plaza Central y de expansión circular 

(Pag 41) (S-E) la ciudad o sea para mí la ciudad es un ser vivo básicamente es un ser vivo que está... Osea que se 

desborda a sí misma todo el tiempo o sea la ciudad es como esa gran congruencia de una cantidad de factores desde 

culturales, arquitectónicos, de movilidad, de vanguardias, de trabajo, de excesos 

(Pag 41) (S-E) para mí la ciudad es eso es esa experiencia , de facilidad. de velocidad, de  movimiento, de 

oportunidad 

Comentado [1072]: (S-E) Al salir  a la   calle  con la tabla  ya  

no se   siente  juzgado pues ahora es  mas  abierto  el  tema de   la  

practica 

Comentado [1073]: (S-E) El practicante   es  consiente  del  

desgaste  del material  sobre   el  cual  se  practica  sean andenes  o  

escaleras, pero  para  el  skate  esa   destrucción  no es  de daño, es 

una cicatriz que  marca una historia 

Comentado [1074]: (S-E) Lo que   para  un ciudadano  del  

común un anden  o espacio  de  otro  material  lo ve   rayado o 

dañado, para quien conoce  las marcas es   decir   un skater sabe   que  

en ese   lugar  otro  practicante  estuvo ahí y dejo  huella , hay una 

historia 

Comentado [1075]: (S-E)  Dentro de la cultura   skater  de   

forma  individual  se   busca   dejar   esa  huella   en un  lugar  

publico  y es   eso  a  lo que   hace   referencia las   marcas   de   

desgaste  en algunos  lugares 

Comentado [1076]: (S-E) El parque  Santander   son  de  los   

pocos  espacios  que   que es   hito del skate en la ciudad y la   gente  

ya  sabe   que   es  habitado  por   practicantes 

Comentado [1077]: (S-E) La ciudad   es  una estructura   que 

esta   viva permite o lleva a tener experiencias, movimiento, 

velocidad  y  oportunidad  para aprovecharla  y  ser parte   de  

historias   de   vidaa 
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(Pag 42) (S-E)  la ciudad es esa gran convergencia de todas esas tensiones y creaciones humanas en un punto 

arquitectónico, geográfico, específico. 

(Pag 43) (S-E) el skateboarding  juega un papel de modificador y de catalizador de todo Eso Porque entonces ya no 

solo ese paisaje construido por lo humano que está ahí medio inerte, medio vivo al punto de alterarlo a uno y de 

emocionarlo a uno sino que ahora tú puedes además alterar ese espacio sí,  ósea su funcionalidad su practicidad su 

todo 

(Pag 43) (S-E) Todo es totalmente  alterable desde el skateboarding, entonces lo que tú decías una silla es para 

sentarse, no una silla es para hacer bluntslide sí jajajajajaja es obvio como no se dieron cuenta si, ósea como no lo 

sabían 

(Pag 44) (S-E) ya comienza uno como a conocer todos los códigos los pequeños códigos urbanos del robo, de la 

inseguridad ta ta ta y sabe uno como hacerles como jugarles al contrario es como yo me siento tranquilo patinando 

debajo de un puente así sepa que duermen tres indigentes 

(Pag 44 ) (S-E): un Skatepark no es parte de la ciudad, de hecho nosotros no lo consideramos parte de la ciudad sí es 

distinto montar en un SkatePark a montar en la calle.  

(Pag 44) (S-E) si se puede hacer skateboarding sin estar propiamente en la ciudad y estar en el skatebord ahora que 

se puede montar tabla en un qué sé yo en timbiqui no creo es urbano, es un deporte natural  es urbana está pensado 

para la infraestructura de la ciudad, osea una tabla de esas no te rueda en una superficie que enuncia asfalto o que no 

sea  Lisa 

(Pag 45 ) (S-E) los trucos el cuerpo ósea todas las posturas las figuras están pensadas alrededor de escenarios 

urbanos de plazas de cosas que existen en la ciudad 

(Pag 45 ) (S-E) En un pueblo como el Socorro por ejemplo Santander o un pueblo como... bueno Melgar incluso y 

vayan a la plaza y dese una vuelta por la plaza y comienzan a mirar los andenes o las sillas de la plaza y van  a 

encontrar que  hay sillas en veladas qué hay andenes que tienen será que gente ha montado ahí 

(Pag 45) (S-E) hay una filosofía bien interesante que es el Skateboard Es practicar tabla es divertido y parte del 

Comentado [1078]: (S-E) La ciudad   es un conjunto en el cual 

su arquitectura  y modo de   ser  permite relacionar al ser   entre  

experiencias  que   se   adquieren  por   esta misma 

Comentado [1079]: (S-E)  Gracias  a  la  ciudad  como espacio  

es   capaz   de   emocionarlo  bien  sea   en  la  relación  que  la  

misma   ciudad  altere   a   quien vive en  ella  o  que  aquel que   vive 

pueda   alterarla en  su  uso 

Comentado [1080]: (S-E) En el  uso  de  los   espacios el  ser  

humano  puede   alterar   lo que   dispone la misma ciudad,  una   silla 

es   para sentarse   pero  para  un  skate  se   convierte   en un 

obstáculo  para saltarlo o deslizarse 

Comentado [1081]: (S-E) El estar  inmerso en la  ciudad  y 

desplazarse  por   toda  la   ciudad  permite   conocer   códigos  

urbanos en  que  la  inseguridad   no  impide   que   practiquen  en  

diferentes  puntos 

Comentado [1082]: (S-E) Aun cuando  la  practica  se   remita   

a   ser  ubicada   en  skatepark como espacio ideal, el  skate   requiere   

de  la   calle   es   decir la   ciudad,  por  lo  cual  un skatepark  no lo 

es   todo  y tampoco  hace  parte de  la  misma 

Comentado [1083]: El skate podría practicarse  en otros lugares 

pero no es igual, su esencia o naturaleza es de lo urbano es decir la 

ciudad requiere para una  buena   ejecución una superficie   lisa 

Comentado [1084]: (S-E) El skate  esta  pensado  desde   el  

practicante  y la   tabla   en un  ambiente  urbano y escenarios   que  

solo  se   encuentran  en la  ciudad 

Comentado [1085]: ( S-E) en Algunos   lugares  o  zonas   

rurales   en las  plazas   centrales   de   esos   pueblos   pueden  

encoentrase  marcas  de   que  hay gente   montando  ahi  pero  es  por  

que  no  tienen mas   espacios 
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principio que uno no necesita espacio o sea mientras haya un pedazo de madera y mientras se pueda rodar si, uno 

puede hacer trucos y cualquier espacio entonces es digno de ser patinable. 

(Pag 46) (S-E) Bogotá es un espacio sin espacios para montar tabla Entonces ahí sí se pueden ir jodiendo porque sí 

de mis impuestos yo de Skater no me pueden hacer un espacio en donde yo pueda practicar mi disciplina tranquilo  

sin tener que viajar 2 horas en un transmilenio se pueden ir jodiendo porque entonces voy a tener que destruir la 

plaza 

(Pag 47 ) (S-E)el espacio público pues sí esa cosa está ahí y no es para sentarse y yo me siento de pronto llega el 

Señor Oficial y me dice cómo no te sientes, pero por otro lado está el tema de que como es público yo también pague 

por él o sea en cierta medida, yo podría hacer uso de ese espacio mientras no le haga daño a nadie y mientras no 

vulnere el derecho de nadie podría hacer uso de ese espacio como a mí se me dé la gana 

(Pag 47 ) (S-E) el grado de preservación al que se le somete de no se le puede hacer nada, no lo rayen no lo pinten no 

lo dañan, no nada y hasta qué punto eso limita digamos la libre expresión de las personas que hacen uso de espacio 

público bien sea a través del graffiti o bien sea a través del skateboarding si 

(Pag 47 ) (S-E) Entonces el gobierno o el estado, la alcaldía, el que sea o el IDRD Jajaja el que sea que responde por 

esas cosas si, eh podría tranquilamente en un caso como la plaza Santander antes de que se la terminen de tirar es 

decir venga en vez de echar a estos pelados o eventualmente decirles no monten más acá porque están dañando el 

espacio público porque no más bien le hacen son pequeñas adaptaciones 

(Pag 48 ) (S-E) si usted me va a decir les vamos hacer  skatepark si por supuesto Ahí es cuando yo soy conservador. 

En Bogotá No hay Skate plazas por ende la gente tiene que rebuscársela o bien a través de la autogestión como lo 

hemos hecho nosotros Buscando los spots como el parque Santander si 

(Pag 48 ) (S-E) Los espacios  están muy mal hechos, están muy mal localizados 

(Pag 49) (S-E) pero todos quedan en lugares muy distales, osea muy, muy casi a las afueras de la ciudad o por lo 

menos del centro de la ciudad a una o dos horas, si. y eso complica, osea yo vivo acá , si, es una posición acomodada 

, pero a mi no me gustaría nada más que tener un skatepark cerca, porque, porque trabajo, porque no tengo el tiempo, 

Comentado [1086]: (S-E)  Una   característica  importante  del  

skate   es  que   mientras   se   tenga  una tabla cualquier  espacio  es  

apto  para  montar  y ademas   divertirse   eso  es   suficiente 

Comentado [1087]: (S-E) La   ciudad   es  un  espacio  sin  

espacios  es   decir yo  puedo  utilizar  cualquier   lugar  puesto  que    

de  los  impuestos   que  se   contribuyen  puedo  hacer   uso  de   

cualquiera por  que  también  algo  me  pertenece 

Comentado [1088]: (S-E)  El espacio  publico  es  para hacer  

uso  de  el, desde  que  no se  le haga daño a  una  persona  o  vulnere  

sus derechos  todo esta bien  y no  se  puede   prohibir  usar un 

espacio  de todos 

Comentado [1089]: (S-E) El  grado  de  cuidado  para  un 

espacio  publico  aveces   tiene  mas   importancia   que  la   libre   

expresión  de las  personas que lo usan, entonces   eso  se   debería  

evaluar por   que  se  limita   y  se  perdería   esa  libre   expresión 

Comentado [1090]: (S-E) Las   entidades   del  estado  

encargadas  en lugar de sacar  a  los  practicantes  o  prohibirles   el  

uso  de  espacios  públicos deberían  hacer   adaptaciones  para que   

no se  deterioren y se  mantengan en buen estado 

Comentado [1091]: (S-E) Si  las   entidades  correspondientes  

gestionaran los   espacios  adecuados   y muchos  de  los  que  se   

necesitan los   practicantes   seguro   estarían en esos  lugares, 

cuidarían y no tendría   que   auto gestionar  o  rebuscarsela    como  

se   ha echo  hasta  hora 

Comentado [1092]: (S-E) Los   espacios  que  hay están mal  

diseñados  y ubicados 
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porque para mí desplazarme dos horas si me quita tiempo importante de mi vida si 

(Pag 49) (S-E)  El de Faca y que tristeza me dio ver que tiene un espacio grandísimo porque eso si es un espacio muy 

grande, es un lote grandisimo, pero me dio mucha tristeza ver la pobreza de diseño del sitio, osea no esta pensado por 

un skater, es como que todo esta encima de todo, si no hay tiempo como para que haya un flujo lógico 

(Pag 50 ) (S-E) la practica en espacios  no aptos para eso,  se puede evitar que haya un niño jugando en un parque y 

le caiga un tablazo en la cabeza, si  ese tipo de cosas, pero aparte de eso los que mas ganan son los skaters, osea 

poder tener un, osea poder, si poder ir a un espacio que esta pensado y estructurado y pensado para la práctica de 

skateboarding no solo ayuda a que los skaters tengan su propio espacio 

(Pag 51 ) (S-E) yo empece a practicar en el parqueadero de mi casa, jajaja literal, osea hay un parqueadero, por ese 

entonces yo no estaba viviendo en metrpolis, estab viviendo aqui en Entre Rios y era un parqueadero de semento, 

muy amplio, 

(Pag 51 ) (S-E) En el colegio fue realmente donde aprendí, en el colegio estaban pues todo el tema de escaleras, 

muros, cajones, andenes, todo 

(Pag 51) (S-E) uno de mis planes favoritos era ir con mis dos o tres amigos que montábamos en ese entonces e irnos 

que se yo por toda la 100, y uno se va por toda la 100 y huy esas escaleras estan del putas, se pueden hacer, se 

pueden y listo hágale, dos intentos, Pum y el Cela, ahhh chinos maricas se van de acá 

(Pag 51) (S-E) Dentro del Centro Comercial, si jajaja, a lo maldita sea pero dentro del centro comercial en  

Metropolis y en Salitre Plaza y en el Aeropuerto, jajajaja si, en  el aeropuerto fue un poco, un poco peligroso, pero, 

pero, pero si uno en el fondo, osea uno empieza, obvio, osea conforme uno va evolucionando en el deporte, el 

espacio se va haciendo mas grande 

(Pag 51) (S-E) a veces del trabajo al Polo si me voy rodando, he la mas de las veces, lo que pasa es que ya uno las 

piernas no le dan, osea  a mi ya no me dan 

(Pag 53 ) (S-E) yo prefiero por anden, porque yo estoy seguro que yo soy menos peligroso para los peatones, de lo 

que los ciclistas son peligrosos para mí, sí, estoy cien por ciento seguro 

Comentado [1093]: (S-E)  Los   espacios  que   se   deben  tener  

para   practicar   ademas   de   bien diseñados deberían  ser   con  una   

distribución  equitativa es   decir  que   de  todos  los   lugares   se  

pueda   desplazar, que  no sean tan  distantes  pues   eso  afecta  el 

poder   llegar y el tiempo  de  practica   se   reduce 

Comentado [1094]: (S-E)  Hay  lugares   con  un espacio  

amplio  pero  al  hacerlo el  diseño  no es   el  adecuado,para esos  

diseños   deberían  contar  con la opinión de   quien  conoce   o sabe   

como se   debe  hacer,  los   recursos   se  invierten  mal  y ademas   

hacer  un  skatepark  fuera   de  la   ciudad  no  tiene  sentido 

Comentado [1095]: (S-E) Los   Espacios  no  aptos  para la  

practica   generan  accidentes  y  conflictos, por   eso  seria  positivo  

y  optimo que   se   dieran  los   espacios  adecuados  para la   practica  

del  skate 

Comentado [1096]: (S-E) Cuando  se   empieza   a practicar   se  

usan los   espacios   del  mismo  lugar  donde   se   vive, 

parques,parqueadero, andenes pero  después   se   quieren  hacer  

cosas  nuevas   para lo  cual se   requieren otros espacios 

Comentado [1097]: (S-E) En el  colegio  por  ser  el  lugar   

donde  mas   tiempo se  pasa   de  joven, se  aprovechan  los espacios  

que  dispone   para  practicar  ya   que  dispone   de   escaleras, 

muros, cajones entre   otros 

Comentado [1098]: (S-E) Los   espacios  privados   que  cuentan  

con  diseños llamativos   y  tentadores   para   hacer   trucos también 

se utilizan hasta  el  punto  donde  la   seguridad  sale   a   defender 

ese   espacio y para evitar conflictos  se   dejan  de  usar 

Comentado [1099]: (S-E) Los espacios privados que cuentan 

con diseños llamativos y tentadores para hacer trucos también se 

utilizan hasta el punto donde la seguridad sale a defender ese espacio 

y para evitar conflictos se dejan de usar 

Comentado [1100]: (S-E) La tabla es también  un medios   de   

transporte  sirve   para desplazarse  de  un lado  al  otro 

Comentado [1101]: (S-E)  Al desplazarse  en  la   tabla   es   

preferible   rodar  por  el  anden  que   por  la   ciclovia pues  los  

ciclistas   son  un peligro 
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(Pag 54) (S-E) mientras yo pueda darle vueltas al Polo, eso a mi me hace feliz, si, osea yo ya no necesito tener que 

hacer el truco mas complicado y el mas difícil, para sentirme feliz 

(Pag 55 ) (S-E)viga es una maravilla, y lo peor es que no tanto, osea viga es un skatepark que si está hecho y 

pensando para skaters, es así de sencillo, no es muy grande, de hecho el de Faca es más grande, yo no he ido lo he 

visto, pero por lo que he visto es más grande el de Faca y eh no obstantes, es un sitio que está muy bien pensado 

(Pag 55) (S-E)los paisas son muy organizados para eso, ellos tienen un concepto de urbanización bien interesante y 

en haras de, de llenar con actos lo que dicen ,si, han hecho unos trabajos muy interesantes en todo, pero 

particularmente en Skateboarding, osea tienen el de viga que es ahí en Envigado 

(Pag 55 ) (S-E)  yo no se de direcciones en Medellín, pero cogieron debajo de un puente hicieron todo un espacio de 

transición, osea con piscinas, bowls, jotas, rampas, que también les quedo una belleza, pero se nota que esta pensado 

por skaters y eso es lo que realmente lo hace tan atractivo 

(Pag 56 ) (S-E)  exactamente lo mismo, a pesar de que ya no soy bueno, es lo mismo, osea obviamente hoy tiene un 

componente agregado de libertad si, por que antes yo montaba ocho horas al dia y nadie me decía nada, si hoy en día 

ya no puedo darme ese lujo, 

 

Tercero 

(Pag 71 ) (S-E) creo que la mejor experiencia corporal que tenido es; una vez que me salte como ocho escaleras  en 

Cafam, En el club Cafam, en fin, hay una cosa de la tabla que sólo los skaters viejos entienden y los nuevos ya no 

entienden tanto 

 

 

 

 

 

 

 

Comentado [1102]: (S-E) En el  espacio  que  se   acostumbra a 

frecuentar  para practicar se   genera un vinculo con el  lugar  y las  

personas con las   que  se   encuentra  esto  es   suficiente  para se   

feliz y mientras   se  pueda  seguir  se  hace 

Comentado [1103]: (S-E) El skatepark que   hay en  Medellin  

esta   bien  pensado para  la  practica   por   su  diseño y ademas   es  

muy grande 

Comentado [1104]: (S-E) Cuando  hay  un buen  concepto y 

organización  para   elaborar   un espacio  adecuado  para la practica  

se   dan  buenos   resultados  y los  Paisas  se   caracterizan  por  eso 

Comentado [1105]: (S-E) Cuando hay un buen concepto y 

organización para elaborar un espacio adecuado para la practica se 

dan buenos resultados y los Paisas se caracterizan por eso 

Comentado [1106]: (S-E) Las  posibilidades de  crear  espacios  

para  la  practica  bien  organizados  y  localizados  permiten  que  los  

practicantes  tengan  el  tiempo  y dedicación  para  alcanzar   un 

buen  nivel 

Comentado [1107]: (S-E) Al  encontrar  en  la   ciudad  espacios  

u obstáculos  que   reten  al mismo  practicante  lleva a  tener  

experiencias   significativas   y  de logro por   hacer   cosas   que no  

creería podría   hacer 
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MATRIZ CODIFICACIÓN ABIERTA 

DIMENSIÓN SUJETO RELACIÓN CON OTROS (S-RO) 

 

 

PARTICIPANTE  N 1 

MOMENTOS 

ENTREVISTAS 

S-RO 

 

 

 

David 

 

 

 

Primero 

(Pag 4) (S-RO) Tuve la oportunidad de conocer a una de esas personas haciendo como un curso de confirmación en 

la iglesia y del barrio y pues me volví como muy amigo de esta persona después me empezó a enseñar 

(Pag 4)( S-RO) Después de que ya empecé a patinar mucho con estas personas pues la tabla que yo tenía Pues se 

dañó súper rápido 

(Pag 4)( S-RO) Todo pues ha sido  cómo ahí del barrio,  muy como Pues hay de Suba , ellos sé,  en ese momento, 

Pues así como  de la niñez,  pues a su grupo como de los que patinan  le llamaban “ Fontana Crew Emilium”  

(Pag 5)(S-RO)  Un tema importante es que él bogotano promedio vive con miedo, sí miedo de todo y está por la calle  

asustado   

(Pag 5)(S-RO) Entonces digamos que cuando uno va por ahí   como que Descalsurriado,  que los tenis todos rotos Y 

eso,  pues la primera impresión es ·este man es un gamín, pues me cruzo de anden”, O cosas así 

(Pag 5)(S-RO) Antes era algo para hacerlo sentir a uno muy mal,  pues porque uno es una persona  normal, sí, uno no 

es ningún delincuente ni nada esas cosas, entonces  digamos que si el trato de las personas por la manera como lo 

perciben a uno lo hace sentir eso 

(Pag 6) (S-RO) varias veces  hemos tenido temas con la policía,  pero pues nada,  digamos que muchas veces no pasa 

(Pag 6) (S-RO) pueden ser digamos dos cosas, Primero una inconformidad que Pues se puede generar por parte de los 

vecinos hablando un tema de los vecinos que hacen ruido, ¿si?  digamos uno enfrente de su casa tiene hay un buen 

piso así o algo así y no quiere estar montando hasta la una o dos de la mañana,  brincos, caídas de tablas, son sonidos 

que pues van a estar picando fuerte y pues uno de vecino no le gusta eso 

Comentado [1108]: (S-RO) Un amigo del barrio me enseño 

Comentado [1109]: (S-RO) Empezó a practicar con mas 

personas 

Comentado [1110]: Participaba dentro de un grupo del barrio 

que se llamaba “ Fontana Crew Emilium 

Comentado [1111]: (S-RO) El miedo es   común en los 

ciudadanos 

Comentado [1112]: (S-RO) los ciudadanos tiene miedo de ellos 

por su apariencia 

Comentado [1113]: (S-RO)  uno es una persona normal, pero la 

percepción  de los   ciudadanos lo hace sentir mal 

Comentado [1114]: (S-RO) Hemos tenido temas   con la policía, 

pero no pasa nada 

Comentado [1115]: (S-RO) Inconformidad o molestia de los   

vecinos  por   el  ruido  de  la   tabla 
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(Pag 6) (S-RO) la sociedad ve qué de pronto está ahí el círculo de personas y qué pues huele a marihuana y cosas así 

van a decir No pues acá están los marihuaneros esos esas cosas,  entonces solamente desde ahí ya se empieza a 

generar una discriminación muy grande 

(Pag 7) (S-RO) Pasó con algunos compañeros  ellos pues le  decían a uno como que,  no pues si va a fumar  fume 

más lejos y pues después venga y ya sí. 

(Pag 7) (S-RO) En San Cristóbal había como un grupo hay de punketos y pues entonces siempre eran como hablarnos 

como decirnos cosas yo no sé, nosotros estábamos con unos compañeros que era muy problemáticos 

(Pag 7) (S-RO) tú no puedes entrar con malas palabras o cosas así porque muchas veces pues va a llevar a un 

conflicto, después como resolvemos esto y pues en realidad en esos conflictos para un skater la patineta  es una parte 

más de mi cuerpo,  entonces lo primero que yo voy hacer es usarla. 

(Pag 9) (S-RO) Bueno pues Snickers tiene una movida súper interesante que es un torneo urbano 

(Pag 9) (S-RO) Snickers organiza un evento urbano en donde se trata de BMX,  skateboarding,  y también los  

Rollers 

(Pag 9) (S-RO) Eh tenido amigos que han participado ahí, yo una vez tuve  la oportunidad también participar en unos 

torneos, pero es que eso es uy Eso es una emoción muy fuerte  

(Pag 9) (S-RO) Eso ya va mucho en las personas, yo me acuerdo que cuando empecé a patinar había compañeros con 

los que empezamos  les gustaba salir con Rodilleras y canilleras, sí,  digamos que a mí nunca me gustó,  digamos que  

yo si era mas de  aguantarme el golpe  

(Pag 11) (S-RO) uno se va a ir todo ese trayecto solo tabla, solo patinando, pasando por X lugares y uno ya mas o 

menos, pues con las personas con las que uno hace eso y uno ya tiene un mapa, 

(Pag 11-12) (S-RO) Montar en un skatepark es tan complicado por la cantidad de personas que hay, porque como es 

tan chévere y todo es tan bacano, todos quieren estar ahí, entonces lo que nosotros hacíamos en algún momento, con 

estas personas de Fontana Crew que les comente, era que nos íbamos para allá a las 11 de la noche y le dábamos 

hasta las 3, 4 de la mañana   

Comentado [1116]: (S-RO) La sociedad ve y huele el consumo 

de marihuana y genera descremación 

Comentado [1117]: (S-RO) Si uno va a fumar fume lejos y 

después regresa 

Comentado [1118]: (S-RO) un grupo de Punkeros empezaron a 

agredirnos con palabras 

Comentado [1119]: (S-RO) las  malas palabras llevan al 

conflicto 

Comentado [1120]: (S-RO) Snickers es un patrocinador que 

reúne a practicantes 

Comentado [1121]: (S-RO) Snickers reúne a las practicantes de 

Bmx.skate y roller 

Comentado [1122]: (S-RO) Hemos  podido participar  en el  

torneo y es muy emocionante 

Comentado [1123]: (S-RO) Habían compañeros que utilizaban 

elementos de protección 

Comentado [1124]: (S-RO) Con las   personas   que   ya tiene   

un grupo se   lleva   a   cabo  una   ruta   ya planeada rodando  por   

por   esos   lugares destinados 

Comentado [1125]: (S-RO) La   cantidad  de  practicantes es 

mayor   a  los  skateparks que   hay en la  ciudad, es  por  esto  que   

en  el  grupo de  amigos que   se   conforma se optan por  montar de  

noche pues en ese horario ya no hay  la misma   fluidez   de  skaters  

en estos   espacios 
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(Pag 12) (S-RO)  nos saltábamos la reja de ese parque de Villas, porque ese parque es nuy bonito y porque también 

nos queda muy cerca de Suba 

(Pag 12) (S-RO) he visto amigos que pues un carro los ha cogido porque cuando hacen un truco y caen, la velocidad 

en la que uno va  

(Pag 12) (S-RO) la verdad eso es muy difícil que cuando tú estás en un parche de  15 patinetos vengan a montarte 

problema. 

(Pag ) (S-RO) Nosotros íbamos desde el centro otra vez para Suba  y en mitad del camino nos cogió la Policia y todos 

para la UPJ. 

(Pag 13 ) (S-RO) Ibamos ahí loqueando, mucho y entonces pues si claro, pues tanta gente se sintió mucho, pues como 

el alboroto y pues cuando nos dimos cuenta nos llego fue un camión 

(Pag 13 ) (S-RO)  Eso tiene una participación super grande el movimiento femenino ahorita se esta moviendo super, 

super fuerte, en cuanto al Skateboarding   

(Pag 13) (S-RO) pues son chicas que simplemente tienen claro lo mismo, que saben que la patineta es una extensión 

más del cuerpo y que si van con ella y van confiando en ella, no va a pasar nada malo 

(Pag 14) (S-RO) las niñas que están metida un poco en esa vuelta, son un poco, pues como niños, como un chico, 

ósea uno puede estar con las chicas y las puede tratar de mejor amigo 

(Pag 18) (S-RO) Existen pues como un Informador principal de todo esto que es la web que es skate nación  

(Pag 18) (S-RO) llegas a la plaza de Bolívar y son 100,200 skaters  así cómo lo hacen en la plaza Entonces el 

recorrido se hace desde la plaza de Bolívar toda la séptima bajando hasta llegar al parque de los hippies que es ahí en 

el CAI de la 63  

(Pag 19) (S-RO) Sí Pues digamos que a ellos no les gustó mucho Nunca el tema pero pues después de los años ya  mi 

mami  sabía los nombres de las piezas que los chortes que los trucks 

(Pag 19 ) (S-RO) algunas veces tuve unos problemas con mi viejo porque pues a él no le gusta mucho eso y pues 

alguna vez me la cogía a pata y pues entonces teníamos problemas porque pues él no ponía un peso 

Comentado [1126]: (S-RO) Para ingresar a   los  skateparks  en 

la noche  debían ingresar  de   formal ilegal , saltaban la reja para 

poder  usarlo 

Comentado [1127]: (S-RO) Con la   velocidad   que   se   

desplazan  algunos   amigos se  han  visto afectado  en  accidentes 

Comentado [1128]: (S.-RO) Cuando  se   sale   en  grupo es  

muy dificl  que  intenten buscarles  problemas 

Comentado [1129]: (S-RO) Hay ocasiones   en  que   al  tener   

inconvenientes  con  la   policía  así salgan  en  grupo  los  retienen  a  

todos por  encontrarse tarde   en la calle 

Comentado [1130]: (S-RO) Hay ocasiones en que al tener 

inconvenientes con la policía así salgan en grupo los retienen a todos 

por encontrarse tarde en la calle 

Comentado [1131]: (S-RO) Actualmente las  mujeres   tiene  

una  participación activa  y  masiva  en  esta  practica 

Comentado [1132]: (S-RO)Son mujeres   que   se han  

interesado  por  una   practica diferente y tienen  claro lo que  

requiere  y  quieren 

Comentado [1133]: (S-RO) Las  mujeres que   se   encuentran  

dentro  de   esta   practica   actúan  como  niños son  como un mejor  

amigo  para los  hombres 

Comentado [1134]: (S-RO) Para los   eventos  o   competencias 

existe  un informador por  la web se  llama skate nación 

Comentado [1135]: ( S-RO) todos  los   skater  celebran  el  dia  

del  skate  realizando  un  recorrido por  varios  lugares  de  la   

ciudad 

Comentado [1136]: (S-RO) Cundo  se  inicia   en la  practica  el  

apoyo de  los  padres  no es particular, al  contrario  se   oponen y 

después   de  un tiempo  y de  algunos  conflictos terminan por  

aceptarlo pues   se   dan  cuenta   que  hace   parte   de la   vida del  

practicante 
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(Pag 21) (S-RO) la persona que les comenté ahorita que llevó el skateboarding a tal a tal nivel que sí qué se le salió la 

pierna esa es una persona 100% libre de cualquier tipo de sustancia tóxica y psicoactiva  

(Pag 21 ) (S-RO) En el barrio también hay otra persona y es una persona, que consume muchas vainas y este man no 

le gusta como  que  sepan mucho de él es una persona muy como muy discreta 

(Pag 21 ) (S-RO) es  una persona que consume muchas cosas pero pues  entonces esto pues las capacidades que las 

personas tengan para hacer las habilidades no depende de esto, siempre va a depender  de como tú te sientas más 

seguro 

(Pag 21 ) (S-RO) ya cuando  el gremio crece o sea cuando ya uno está más cucho el momento de encontrarse es 

cuando salimos de trabajar  

(Pag 21) (S-RO) Por lo general siempre pues en el barrio por lo menos el parche ahí en flores, entonces en flores uno 

siempre va a encontrar un ambiente como para patinar  

(Pag 22) (S-RO) esos tiempo se empiezan a reducir en la medida en que Pues de pronto  crece y se cansa rápido y 

uno quiere  estar durmiendo más, entonces digamos uno ya hoy en día pues uno ya no hace eso sí, uno marica vamos 

a patinar si nos vemos a las 6:00 pm y monta de 6 a 7:30 

(Pag 22 ) (S-RO) tomar el skateboard como herramienta para enseñarle a los jóvenes pues a los niños pequeños pues 

son  los que si crecen en un mal entorno 

(Pag 22 ) (S-RO) nosotros en su momento de verdad nosotros patinamos más de 12 horas en el día y era planes 100% 

sanos 100% sanos o sea ni un cigarrillo ni nada de   esas   cosas 

(Pag 23) (S-RO) yo era  engomado viendo los videos y después del rato el man me ofreció, yo le dije  pero ¿qué es 

eso? y el man me  dijo marihuana y tan; yo le   dije   pues  bueno  hagámosle   

(Pag 23 ) (S-RO) esas vacaciones que estuve pues ahí en Bucaramanga desde que le preste las cosas, la herramienta y 

las vainas al man, pues empezamos a montar yo me la pasé todas esas vacaciones con ese man y eso  fue   solo  

fumadera 

(Pag 24) (S-RO) en realidad todo eso empiezan a ser como una familia, eso se vuelve una familia un vínculo muy 

Comentado [1137]: (S-RO)  Dentro de  la  practica   hay  

personas   que no requieren  de  ningún  consumo de   sustancias 

psicoativas  pero  hay  otras que si, en cualquiera   de   los  estados  la  

persona   puede   dar  lo mejor  de  si y ser   excelentes  skaters  

demostrando  toda  su  capacidad, pero  el practicante   que   consume  

puede  presentar mas dificultades  que la persona libre de estas 

sustancias 

Comentado [1138]: (S-RO) Al crecer   y ser   adulto  el  espacio  

y tiempo para practicar   solo es  después   del  trabajo 

Comentado [1139]: (S-RO) En el barrio por  lo  general  se   

encuentra   el  grupo  de   amigos para patinar 

Comentado [1140]: (S-RO) Debido a que el tiempo pasa y al 

llegar a la etapa adulta ya no se   cuenta  con  el  mismo tiempo por 

las   responsabilidades, tampoco  la  misma capacidad   física  y se 

practica   mucho  menos   que   cuando  se   era joven que era todo el 

dia, siendo adulto máximo se  monta una hora  con  el grupo 

Comentado [1141]: (S-RO) Al tomar skataboar como 

herramienta de enseñanza permite que  los   niños   y  jóvenes   

tengan otras  posibilidades  y crezcan  en  un entorno diferente al que  

tal vez tengan que  vivir 

Comentado [1142]: (S-RO) Cuando se  es adolescente  se 

practican  12 horas  con  el grupo de   amigos y esos planes la 

mayoría son sanos 

Comentado [1143]: (S-RO) La marihuana se conoce cuando 

otro la ofrece y eso  sucedió  estando en  Bucaramanga , un skater  

newyorkino me ofreció y acepte , conocí  esto  fuera de   Bogota y de  

la  practica y después  por  decisión empece a   consumirla  pero mas   

como  algo personal 
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grande  

(Pag 24) (S-RO) En el parque donde nosotros montamos, es un parque que tiene dos territorios, territorio para los 

skaters y  para los bikers 

(Pag 24 ) (S-RO) en algún momento del pasado habían algunos problemas qué pues de pronto no faltaba el Raye 

entre el de la bicicleta con el de la tabla y por meterse con uno solo con los de la tabla terminábamos todos dándonos 

en la jeta 

(Pag 25) (S-RO) recibir el ánimo esas personas es muy importante, que le digan marica  ya lo tiene ahí hágalo otra 

vez tal 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Segundo 

(Pag 30) (S-RO)  En realidad es como que alguien te da un consejo a ti ese alguien se va y dale tú sólo sé si tú quieres 

lograrlo te toca que le metas palo y mucha más práctica 

(Pag 30) (S-RO) la práctica y la insistencia pues que uno le pone al tema de lo que después ya permite lograr y vamos 

que ya después con el tiempo pasan cosas como que después ya tú puedes terminar haciendo trucos que ni siquiera 

tus compañeros los que ya pues tienen más antigüedad  lo pueden hacer 

(Pag 30 ) (S-RO) Después de un tiempo yo patinaba pues con estas personas que después montaban acá como muy 

acá en el barrio 

(Pag 30) (S-RO) nosotros ya no la pasamos en ese parque desde las 9 la mañana hasta las 9 de la noche  

(Pag 31) (S-RO) hay una persona que era que pues es del barrio tiene que en este momento  el si ya tiene el tema del 

skateboarding a nivel de academia 

(Pag 31 ) (S-RO) es una persona que cuando está digamos sólo patinando con él pues es una persona  da mucho a 

enseñarle a la gente de la mejor manera así  

(Pag 31) (S-RO) uno puede estar con un parche de 50, pero pues cada uno se hace  en su tabla yo no va  hacer trucos 

en la tabla del otro yo voy a estar en la mía 

(Pag 31) (S-RO) A veces la misma presión de los skate que eso me pasó varias veces es lo que te permite a ti hacer 

un truco nuevo   

Comentado [1144]: (S-RO) Dentro  del  grupo de   amigos 

skaters se   crean  vínculos   fuertes  e  incluso  es  una   familia, se  

convierte   en  familia  por  el  mismo  tiempo  compartido  durante  

la  practica 

Comentado [1145]: (S-RO) Hay espacios  que   deben  ser   

compartidos   con otras   practicas   como  los   bikers y son  

territorios que   se  deben  respetar o compartir   en  común acuerdo 

Comentado [1146]: (S-RO) Cuando  se  presentan  

inconvenientes  todo  el  grupo  termina en  el conflicto por  la  

misma   unión que   existe 

Comentado [1147]: (S-RO) Dentro   del  grupo o vinculo de 

familia skater   se   encuentra   ese   apoyo  y animo para lograr  los   

trucos o técnicas 

Comentado [1148]: (S-RO) Entre   skater se   da   el  animo , 

apoyo y consejos para saber   como  ejecutar  cierto  truco, pero  el  

trabajo, esfuerzo  y  empeño  es   autónomo 

Comentado [1149]: (S-RO) Los   logros   son  de   cada   uno, 

puede   lograr hacer   trucos que  ni los  compañeros  mas   antiguos 

los   hacen y eso  es parte   del  empeño y autonomia  aun cuando  

este   con  otros  practicando 

Comentado [1150]: (S-RO)  Después   de  un tiempo en  el  

barrio se   conocen mas  personas   que  practican  y se   empieza   a   

relacionar  con  ellos siendo  ya  parte  de  un grupo 

Comentado [1151]: (S-RO)  cuando  se   determina  o  escoje  

un parque es el espacio  en el  que  la  practica  es  constante  el  

tiempo  se   extiende  no se  mide 

Comentado [1152]: (S-RO) De los   practicantes   que   inician 

son  pocos  los   que  continúan  y  ven la  oportunidad   de   

emprender enseñando desde  una academia aprovechando  la  

experiencia con la que  cuenta 

Comentado [1153]: (S-RO) A algunos   practicantes  les   gusta   

enseñar   esta  practica   sin  ningún interés mas   que  el  de  hacer  

que las   personas   interesadas   aprendan 

Comentado [1154]: (S-RO) Aun cuando  un  practicante  se  

encuentre   en  grupo, el  desempeño, la practica  y  el nivel se   logra   

de   forma autónoma 

Comentado [1155]: (S-RO)  Dentro  de  la  practica  se  genera 

presión entre  skaters y eso  lleva  a   lograr  nuevos   trucos 
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(Pag 31) (S-RO) Todos estamos como  pues pendientes del nivel de todos, no del nivel de las personas y como que 

todos decimos ¡uy! perro severo truco Un truco nuevo y vainas así entonces todo eso es chévere 

(Pag 32) (S-RO) Cuando yo pongo un truco y me lo hacen,   digamos que a uno le parece severo si me entiendes, 

 uno no le da como que uy este  pirobo por qué hizo  el truco y que maldiga 

(Pag 32) (S-RO) cuando yo pongo un truco y me lo hacen,   digamos que a uno le parece severo si me entiendes,  uno 

no le da como que uy este  pirobo por qué hizo  el truco y que maldiga 

(Pag 32) (S-RO) el skateboarding más allá de ser un deporte es un estilo de vida y lo que pasa es que  son personas 

que en realidad han tenido una oportunidad de pronto de poder llevar ese estilo de vida  un poco más allá   

(Pag 33 ) (S-RO) hay gente que se   suma un  poco suerte y pues lo vuelve   a  intentar  y si me vuelvo a pegar pues 

me vuelvo a pegar pero pues lo tengo que hacer bien, en cambio hay gente que no se presta para eso 

(Pag 36) (S-RO) En videos por   ejemplo Tony  Hawk monta   con protección si y pues   Tony  Hawk es  Tony  

Hawk, si  entonces   digamos   que  eso  no influye  mucho  en la  esencia 

(Pag 37) (S-RO) yo he visto  mujeres  que  hacen  buenas   cosas y uno dice   severo  y uno  también  dice  bueno  si 

yo  no  lo  puedo  hacer 

(Pag 39) (S-RO) son niñas que  se  comportan  como  si  fueran un  chino entonces digamos  que... si es   que  las   

chicas que montan tabla pues   digamos   que  son chicas  guaches  si 

(Pag 39) (S-RO) es   como tratarlas de mejor amigo son como parceros , si  ellas   son  así  también  chéveres 

(Pag 40) (S-RO) Con  el parkur  y  eso no  hay  nada   de   rollo, digamos   que   en  algunos   escenarios  se ve es   

que   tiende   haber  rivalidad de  rollers que   son los de  patines  en línea   o vainas  así, skaters   y bikers como 

digamos esos   tres  géneros  como  tal  

(Pag 40) (S-RO) si uno las  analiza  son maneras   de  moverse  muy  distintas , entonces   digamos  que  por  ese  

lado  el  tema del respeto  

(Pag 40) (S-RO)  ahí  un  espacio  que   es para  los  que  monten cicla  y un espacio  para  los   que   montan tabla y 

pues   a veces   si  uno  quisiera  hacer  un  ruco  o alguna  vaina de digamos   que,   yo  que  monto  tabla, yo  que  

Comentado [1156]: (S-RO) Todos como familia  se   apoyan  y 

se  celebran el  nivel que   ha   alcanzado  cada  uno 

Comentado [1157]: (S-RO) No hay  rivalidad   ni envidias   

entre  los  practicantes   todo  es  mas  apoyo  y  amistad 

Comentado [1158]: (S-RO) Son pocas  las  personas que   

pueden  seguir   con  la  practica  y que   la llevan mas   alla de  lo 

esencial, es parte   de   la   vida 

Comentado [1159]: (S-RO) Son pocos   los  que nacen  y  se  

quedan  en  el  skate pues   es  una  practica  que   exige  mas   que   

la   capacidad y  habilidad 

Comentado [1160]: (S-RO)  En  la   practica   hay  skaters   que   

usan  protección  y es  bueno ,pero  por  lo  general  el uso  es  libre   

y  no afecta  la   esencia   del  skate 

Comentado [1161]: (S-RO) Hay  mujeres   que  hacen buenas   

cosas   en  la  practica,  cosas  que   muchas   veces  los   hombres  no 

son  capaces  de  hacer 

Comentado [1162]: (S-RO) Hay mujeres   que   se   arriesgan  y  

tiene  una   actitud un poco  masculina 

Comentado [1163]: (S-RO)  Los hombres tratan a la mujeres 

como amigos  como otro hombre 

Comentado [1164]: (S-RO) Aveces  se  presenta   

inconvenientes  o  rivalidad   con  personas  de otras  practicas  como 

bikers, patinaje o rollers  por   que   se   requieren  de  los mismos  

espacios  pero  todo  se   maneja  desde   el  respeto por   cada  

practica 
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monto  tabla   quisiera  montarme  en la  rampa  de  a   cicla  yo  le   digo  . oiga parce déjeme   hacerme  una   tirada, 

el  man le  dice  hágale  de  una  si 

(Pag 40) (S-RO) el centro comercial  tiene  unas   escaleras  y tu  quisieras   hacer  uso  de   esas   escaleras  para 

saltarlas  hacer  algo  hay , y vas   apenas  te  subes, no te  has  tirado cuando  ya  los   celadores   están  encima  

obstruyéndote   el paso    

(Pag 41) (S-RO) la  cantidad   de   espacios  que hay para hacerlo no es  equiparable   a  la cantidad de personas que  

practican el deporte si  me   entiendes  y si  nosotros nos  ponemos  en ese contexto  no pues   vámonos  todos  a 

montar  a  los   skateparks y nadie  use  ningún otro  espacio  paila se  llena todo 

(Pag 42) (S-RO) actualmente   se  está  dando  un  apoyo  mas  importante  pues que   el  que   se  daba  hace   unos  

años si  pero pues   digamos   que   todo  eso también ha   sido  consecuencia pues  de  que también la  misma   

comunidad  skater ha estado pendiente   de   que   esto se   de  

(Pag 42) (S-RO) , cada  vez  que  un parque   se   desarrolla   es  porque  hay una  persona  detrás   de   eso  pues y  

fue una  persona  que quiso  compartir   eso pues  para  para los mismos   que  practican el deporte  

(Pag 43) (S-RO) pues   el  skate  el  estilo como  tal  pues   es  una  vaina  pero digamos   que  ya como  con que  

música lo vas   acompañar  ya   es  otra  cosa , hay  personas   que  montan  tabla  y  escuchan  rock, montan  tabla   y  

escuchan  punk , hay  personas   que  monta  tabla  y  escuchan  metal 

(Pag 46) (S-RO) el skatepark más grande que hay en Colombia es en Medellín Pues digamos que las personas pues 

que chévere es ir al skatepark más grande pues por la cantidad de juguetes 

(Pag 47) (S-RO)  Es una persona está como más divirtiéndose como que  uy huevón qué chimba que usted lo puedo 

hacer pero tan oiga venga enséñame   y como que más con esa actitud pues digamos que es como uno no ve 

competencia  

(Pag 48) (S-RO) muchas veces parcero tal necesito un rodamiento pille huevón; yo le regaló un rodamiento patine si 

y ya eso es así y muchas veces lo único que le cobran a uno es que uno patine parcero si es para patinar tome patine 

patine patine relájese 

Comentado [1165]: (S-RO) Hay  momentos   en  los   que se   

comparten o  intercambian los  espacios  entre   practicas   urbanas   

de  acuerdo  a  lo  que  se   quiera  hacer, se  dialoga  y  en  común  

acuerdo  se   prestan los  espacios 

Comentado [1166]: Existen  espacios   privados  como  centros   

comerciales   en  el  cual se   quisiera   practicar   en  las  escaleras   

por   el  diseño  u obstáculo  atractivo , pero si  se hace  los   

celadores  de  inmediato  llegan   a reclamar 

Comentado [1167]: (S-RO)  No todos  los   practicantes   de   

skate  puede   ir   a   montar  en el  skatepark  pues  la   cantidad  de  

practicantes   es mayor   a  los   espacios  que  existen para  la  

practica, por   esto  mismo  se  usan  otros  lugares 

Comentado [1168]: (S-RO) Actualmente  ya   se   cuenta  con 

mas  apoyo  para  esta practica   urbana   deportiva  pero  ha  sido  

gestionada o exigida por  los  mismos   skaters 

Comentado [1169]: (S-RO)  Cuando  se  crea  un nuevo  espacio  

como lo es  un skatepark, es  por   que   muchos   practicantes   

hicieron todo lo  posible  para   gestionar ese  escenario 

Comentado [1170]: (S-RO) La practica   del skate   es  

independiente   y  libre, para   lo cual  no se  articula   a  los   

diferentes   gustos   en música, arte  o  culturas, quienes   practican  

son  libres  de   escoger  sus   gustos   es   algo  mas  personal 

Comentado [1171]: (S-RO)  La mayoría  de skaters  quisieran ir 

al skatepark  de Medellin  por que es el mas grande en Colombia y  

esta muy  bien diseñado 

Comentado [1172]: (S-RO) En el  skate   durante   la  practica   

es   raro  ver   competencia, pues   es  mas  un ambiente   de   

diversión, de   aprender  y si  otro  hace   algo  impactante  solo  es   

pedirle  que  por   favor  enseñe   o indique  como  se   realiza   el  

truco 

Comentado [1173]: (S-RO) Dentro  de  la  practica  se  

encuentran compañeros  que   no tiene  aveces   todos  los  recursos o 

elementos como  por   ejemplo partes  de  la  tabla y entre   todos   

hay  un apoyo  en  ese   sentido  se   ayuda  al  otro, si  alguno tiene   

demás   le  presta  o  regala  al  otro 
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Tercero 

(Pag 52-53) (S-RO)  que la experiencia corporal la podría atar  a cómo actuamos de pronto los skaters en el momento 

de participar en un torneo,  en como nos expresamos al momento de hacer un truco frente a cientos de miradas de 

personas y como el sonidos y ruidos  y el ambiente y otras personas pues haciendo lo mismo que  uno y todos pues 

participando de un premio 

(Pag 53) (S-RO)  yo puedo  tener   26 años de edad pero pues de pronto a  mí  me   va   a   dar quizás  culillo 

montármele   a  un varando  que   este a  unas   25 escalas   de  bajada o puede que haya personas que yo conozco que 

tienen 21 años de edad y no les de de pronto ese culillo que yo creo  quizás  a mi me da 

(Pag 54) (S-RO) el sentimiento de todos los skaters principalmente es como la diversión y en esa diversión pues 

digamos  las nuevas cosas que vamos descubriendo  

(Pag 54) (S-RO) lo que sí  es seguro que todas las personas lo ven como un estilo de vida de divertirse y es sentirse 

libremente si de estar por ahí tranquilo y de moverse diferente 

(Pag 56) (S-RO) la mayoría de las veces yo siempre procuro salir acompañado 

(Pag 56) (S-RO) por lo general una manera de relacionarse cuando uno llega a un lado y pues como qué hay personas 

y pues uno no conoce es con un skate osea con un duelo si un juego que se llama Skate  

(Pag 56) (S-RO) pues siempre procuro que sea con un amigo 

(Pag 56) (S-RO) siempre va a llegar alguien y pues ya uno siempre va a patinar así porque, digamos que aunque es un 

deporte individual  las operaciones y los trucos son individuales y todo lo haces tú solo, pues es un tema que pues es 

muy chévere hacer un grupo 

(Pag 56) (S-RO) por lo general cuando son parches de patinar en el día pues uno ya digamos hay parques por 

ejemplo; las flores que uno se reúne a echar chisme ahí en el asfalto hacer trucos a practicar cosas nuevas hay ahí 

unas barandas se sacan las barandas truqueamos 

(Pag 56) (S-RO) A veces pues salimos vamos a las 127, vamos al minuto, toda la 30 al CAN 

(Pag 58) (S-RO) el tema de Skater es que también pensamos en las demás personas, en  que  pues si tiene el deseo de 

Comentado [1174]: (S-RO)  Los   skaters  al  estar  expuesto   

ante  un publico expresan  emoción y deben mantener el control de 

sus movimientos por   la misma   tensión 

Comentado [1175]: (S-RO) Hay practicantes   que   tiene  mas   

capacidad y valor  para   hacer  ciertas   cosas que desde  lo personal  

no seria capaz   de   realizar 

Comentado [1176]: (S-RO)  El sentimiento  de   los   

practicantes   es   divertirse   y  aprender cosas   nievas 

Comentado [1177]: Para la   mayoría de  practicantes  el skate  

es un  estilo de   vida, de  divertirse,sentirse   libre y diferente 

Comentado [1178]: (S-RO) Para   un practicante  es   mejor   y  

mas divertido  salir  acompañado  a patinar 

Comentado [1179]: (S-RO) Cuando  se   llega   a  otro  lugar  la  

mejor   forma   de   socializar  y  compartir es  jugar   un juego  que  

se  llama Skate, es  realizar trucos   y  dibujar  las   letras 

Comentado [1180]: (S-RO) El skate   es  un  deporte   individual  

y aunque   se vean en el  espacio  que   se   encuentren  en  grupo 

practicando  el  desarrollo, ejecución  y  nivel  es  de   cada  uno 

Comentado [1181]: (S-RO)  Cuando  se   reúnen de   día en  un 

parque   se   practica   y  se  habla sobre   diferentes temas , se   dan  

momentos   de   socializacion 

Comentado [1182]: (S-RO) Cuando  se   esta  en  grupo   se   

planea ir   a  patinar  o  rodar   a  diferentes   lugares de  la   ciudad 
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hacerlo y uno  pues puede porque no ayudarles 

(Pag 59) (S-RO) ellos van a encontrar algo mucho más emocionante y así mismo van a tener mucho más capacidad 

de lograr cosas mucho mejores y mucho más rápido de las que uno ha logrado si 

(Pag 59) (S-RO) esa nueva generación lo puede ver de esa manera porque ellos han contado con ese apoyo que la 

sociedad a nivel de Bogotá y eso les ha dado  

  

 

 

 

 

PARTIICPANTE   N 2 

MOMENTOS 

ENTREVISTAS 

S-RO 

 

Julio 

 

Primero 

(Pag 2) (S-RO) Esta práctica,  la   conocí como,  digamos la  mayoría  de  personas  que  practican algún deporte,  

es  viendo  a  otros  practicar 

(Pag 3 ) (S-RO) Pues  enterarme  como  tal  , fue   que  vi una  tabla,  si  ósea  un primo  como les  digo, traía  una  

tabla y la  vi, no  es   que me  hubiera  gustado  , la   conocí  como  tal,  como  elemento  deportivo y pues  me  

monte  un  rato y  tal  

(Pag 3) (S-RO) en  el colegio  un compañero  llevo  una  tabla  con motor, una tabla  larga con un motor  de  dos   

tiempos   y  pues  de  cierta  manera,  en algún momento del  tiempo     me  volví  amigo  de   él y  él   me  presento  

a sus   amigos  que   al  fin  logre  saber  que  eran  ellos   los  que  pasaban por  el frente  de  mi  casa 

(Pag 3) (S-RO) el  amigo  de  la  tabla   de  motor,  hizo una  tabla  con  vela   y  la tabla  con  vela, pues  

obviamente,  nadie   ha  visto una  tabla  con  vela , ósea  es  algo  raro y  ahí  sí, mejor  dicho  peor , mejor  y mejor  

cada   día, me  gusto más,  ya   empecé  a  correr   con  ellos,  ya   forme  mi  grupo   ehh conmigo,      como  los que   

se  consiguen  en un  deporte    y  ya  empecé   a relacionarme  con otras  personas 

(Pag 4) (S-RO) la adrenalina   que causaba bajar  a  girardot     en  el  89, si  osea, 87,89  bajábamos  mucho  a 

girardot , esa adrenalina de bajar del alto de la virgen a   silvania , de  silvania   a  la  bajada   de  chinauta,  la  recta   

Comentado [1183]: (S-RO) Dentro  de  comunidad   skater 

existe   mucha   solidaridad,  si alguien  quiere y desea  patinar se  le  

brinda     ayuda 

Comentado [1184]: (S-RO)  Los  practicantes   de   ahora  tiene 

mas   posibilidad   en hacer   cosas   diferentes de   encontrar   cosas   

emocionantes   dentro  del  skate 

Comentado [1185]: (S-RO) Para   la  nueva   generación  hay   

mas   apoyo de   las   entidades  encargadas  para   el  desarrollo y por   

parte  de la   sociedad 

Comentado [1186]: (S-RO)  Esta   practica  se   conoce   

principalmente   por  medio  otro  al  verlos   practicar 

Comentado [1187]: (S-RO) Para iniciar   en el skate  el  contacto  

con la  tabla   es   el  primer   vinculo  y por  lo  general  siempre   se   

comparte  o prestan entre si para   conocer 

Comentado [1188]: (S-RO)  Los   amigos   del  colegio  llevan  

y  comparten  lo  que  es llamativo y  no se   conoce, en  el  colegio  

un amigo  fue  quien permitió  que   conociera  la tabla   con  motor y 

ademas  me lrelaciono  con mas practicantes 

Comentado [1189]: (S-RO)  En esa época. la tabla con  vela  fue 

la   sensación, un amigo  la   tenia   y eso hizo  que   tuviera  mas 

gusto por la  practica , ademas   de   relacionarme   con  otras  

personas 
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de  chinauta,  era   espectacular   

(Pag 4) (S-RO) en la parte de  aprendizaje,  vuelvo  y recalco en la parte de  que  uno siempre  todos  los  deportes 

que usted hace  es  por  imitación, usted  ve  a  otros  hacerlo y  pues usted,  la  idea  es  imitar lo  que  usted ve 

(Pag 4) (S-RO) muchos  de  mis  compañeros también   aprendieron  de  esa  manera,  sin  ninguna  asesoría,  

digámoslo  así,  sin ninguna   guía   de  algún profesor, es  empírico 

(Pag 5) (S-RO) aquí   en  Colombia   nosotros  lo  que  hacíamos  era  rodar básicamente   y no habían  trucos   

como  tal,  ya  más   adelante  con unos  compañeros  y  los  aportes  económicos   nos   fabricamos  una  rampa en  

la   alambra 

(Pag 5) (S-RO) En chía había  un  tanque  aéreo,   que  era un  bould osea   era  una   esfera,  una  medio  esfera, la 

mitad  de  una   esfera, la  parte  de  abajo y  ahí practicábamos 

(Pag 5) (S-RO) en la  ciclovía  rodábamos  para  arriba, para  abajo,  hacíamos   descensos   que   en realidad pues  

se  necesita tener  cierto  valor,  coraje  para  poder    descender 

(Pag 6) (S-RO) nuestros  encuentros  eran  en la   ciclovía,  ósea,  para nosotros   digamos una  de  las  experiencias   

principales  en  ese  tiempo  era  la  ciclovía, porque  no se conocía  el ollie  y nos  reuníamos a lo  que  hoy en día  

se llama  coyotear que  es  básicamente rodar  por la  ciudad, si, pues  no  había  tantos   espacios  

(Pag 6) (S-RO) como  un espacio nuestro  la  rampa   de  la  alambra, nos   reuníamos    y  ahí convergieron  

bastantes  personas  de  otras  partes  de  Bogotá  que no  sabían, ósea   que  tenía   su tabla  pero  al  igual que  

nosotros  en  esa   época  no  teníamos los  espacios  

(Pag 6) (S-RO) los   del minuto de   Dios hicieron  también  lo  propio  con una  rampa,  entonces  ya no  era  la 

alambra,  si no ya   era   el  minuto de  Dios, villas  de  granada    y era  básicamente   esos  tres puntos  y aparte  

pues  coyoteaban  o  corríamos 

(Pag 6) (S-RO) la  responsabilidad de   ser   adulto,   si  lo lleva   a  uno  a    tener  su carrera  profesional y  

desempeñarse  como  profesional  de  tal manera   que   en  el  tiempo  se   diluyo   la  práctica,  ya no  nos   

reuníamos      

Comentado [1190]: (S-RO) Para   la  época del  89 con varios   

amigos  se   desplazaban a practicar   lonboard   en melgar y chinauta 

Comentado [1191]: (S-RO) El skate   la mayoría de  practicantes   

lo aprenden por  imitación, por   ver  a  otro hacerlo es   de   forma   

empírica   no  hay profesores   ni escuelas 

Comentado [1192]: (S-RO) Años   atrás   en  Colombia al  

iniciar   el  skate  solo  se  podía   rodar  era  lo mas   básico, después  

con  esfuerzo   de   todos   se  logro  obtener  una  rampa para  poder  

hacer   algo  nuevo 

Comentado [1193]: (S-RO) En  grupo  se   salia  a  otro lugares  

para  montar  y  encontrar   algo  nuevo espacios, elementos u 

obstáculos 

Comentado [1194]: (S-RO) Todos   salian  a   rodar   en la   

ciclovia pero lo que mas  gustaba   eran los   descensos 

Comentado [1195]: (S-RO)  Se  reunían  en  grupo  para  salir   a   

collotear  es  decir   rodar  por la   ciudad  ya   que  no  habían 

espacios 

Comentado [1196]: (S-RO) Cuando  se   reunían interactuaban 

entre   todos y salían  a  otros  lugares   de  la   ciudad   ya   que  en  

esa   época  no habían espacios  para  el  skate 

Comentado [1197]: (S-RO) Debido  a   necesidad   de   crear   

espacio, skaters   de  otros barrios   empezaron  a abrir  sus  propios  

espacios, y después se   empezaron na   compartir con otros 

Comentado [1198]: (S-RO) El  ser   adulto  y  temer  otras   

responsabilidades  hizo  que esa   unión o encuentros   entre  

practicantes  se   redujera 
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(Pag 6) (S-RO) nosotros no  tuvimos   a   alguien  que  nos enseñara, fue  empírico 

(Pag 7) (S-RO) la persona  que   está  enseñando   es  porque   quiere   colaborarle   a  los  muchachos  eh... quiere  

colaborarle  a  un muchacho  para   que se desarrollen bien  en la parte   deportiva 

(Pag 7) (S-RO) yo  conozco que  digamos  sé   que  enseña, sé  que hay   compañeros  esta  Juan  Davila, esta  

Barragan 

(Pag 7) (S-RO) Carlos Gaitan   está  trabajando  está moviendo  la   escena  que  llama  uno por  el lado  de  la  

enseñanza , está moviéndola   por  el lado  de  hacer  conocer  el  skate a  nivel profesional si  

(Pag 7) (S-RO) una  de  las   cosas     que  solicito   según tengo  entendido el  comité   Olímpico  Internacional  era  

que   los  movimientos skate  o  la  organización skate  que hubiese  en  cualquier   ciudad  para  poder  participar  

en los  olímpicos  tiene  que   estar  dentro  de  la  liga   de  skate   de  cada  país ,  entonces  pues  

independientemente   si nos  guste  o no  el  hecho  de   que  ya   estemos  siendo  un  deporte   Olímpico motiva  a  

otros  a  generar  profesionales 

(Pag 9) (S-RO) Inicialmente salía  con mi  primo porque me  prestaba la  tabla  y  nos   turnábamos la  tabla, y 

después  ya   compre la   mía  entonces  ya  era   yo  solo  

(Pag 9) (S-RO) más   adelante con el  tiempo  ya empecé  a  conocer  como  les  digo  más  muchachos que  

montaban  por  el barrio 

(Pag 10) (S-RO) Uno  puede  llevar mucho  tiempo   montando pero no tener   el talento, mientras que una  persona  

que  tenga  el talento  puede  llevar corto  tiempo y hacer   cinco o seis  veces  más  de  lo  que  uno  hace      en la 

vida   real, ósea  no  es la  antigüedad,  es   el talento  de  la  persona  

(Pag 10) (S-RO) hay gente   que  usted puede  ir  al  parque  santander   durante  un tiempo  x y usted  puede  ver   

un poco  de  gente haciendo  un  truco durante   esos   cinco meses y  ver   que   llego otro muchacho      nuevo   a  

montar  y  lo  saca   en  dos  o  tres  semanas,  si  y decir no es  antiguo ,  empezó  a montar pero  tiene talento  es  

como  en  el arte    

(Pag 11) (S-RO) Si  una  persona    llega  a   enseñar,  enseña   a  los  párvulos   llamémoslo  de  alguna   manera   

Comentado [1199]: (S-RO) El aprendizaje   del  skate   fue   

autónomo de   forma  empírica 

Comentado [1200]: (S-RO)  Las   personas practicantes  que  

enseñan  es  por   que   les   interesa  que  la  persona  interesada  

desarrolle   bien  las   técnicas   y el deporte 

Comentado [1201]: (S-RO) De  los   que   iniciaron  len el skate   

son  pocos   los   que  aun  la   realizan  y  enseñan 

Comentado [1202]: (S-RO) Los que  se   dedican a  enseñar  son  

practicantes   que   les  interesa hacer   conocer   el  skate  y  llevarlo 

al nivel  profesional 

Comentado [1203]: (S-RO) Ahora   que   el  skate   entrara   a 

los  juegos olímpicos  se  necesita  mayor  organización   y apoyo por   

que   deben  haber   ligas  para poder   seleccionar  y  participar 

Comentado [1204]: (S-RO) Cuando  se   inicia  otra persona   

comparte  la  tabla  para aprender  mientras  se   consigue  la   de cada  

uno 

Comentado [1205]: (S-RO) con  el  tiempo dentro  del  mismo  

barrio  se  hacen amigos pues  se  empiezan  a  conocer  mas  

personas  que  practican 

Comentado [1206]: (S-RO) Hay  skaters   que  pueden llevar  

poco  tiempo  practicando  y  logran nivel  muy rápido por   que   

tienen talento 

Comentado [1207]: (S-RO) Hay skaters que pueden llevar poco 

tiempo practicando y logran nivel muy rápido por que tienen talento 
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sea a  la  edad  que  sea ,  si  por  ejemplo  si un  niño de  5  años  quiere  aprender  puede  venir  uno  de  10, 12  

años     quiere  aprender , entonces   tengo  que mirar   en  qué  nivel  se  va  dando 

(Pag 11) (S-RO) hoy  en  día para  el  skate   se  necesitan profesores,  profesores  que   sepan montar  y profesores   

que   conozcan  las  dificultades   del  deporte ,  no  es  lo mismo  enseñar  a  patear  un  balón  que enseñar  a  girar 

una tabla  

(Pag 12) (S-RO) la  ideas  es  que  los muchachos  de  hoy  en  día  lo  hagan,  que  conciban de   que deben hacer  

ese  proceso inverso, yo tengo  el talento  pero  ahora necesito las  herramientas para enseñar        

(Pag 13) (S-RO)  en el  skate   hoy  en  día existe    más  camaradería  igual  que la   conocimos  nosotros en un  

skatepark  donde  uno de   reúne,    ehh  los  muchachos   son mas   amables,  si  se   saludan   en la  calle    

(Pag 14) (S-RO) la  parte  mala  de   skate    es   que  también nos  ven  como  marihuaneros      desafortunadamente    

el  skaters  se  ha   asociado  con la  marihuana ,  hay una  relación  muy, muy  unida,  hay gente  que  usa  la  

marihuana  para     hacer  buenos   trucos y  los  hacen    de   hecho    les   sale , pero  si usted  les  quita  esa  droga a 

las  personas  el nivel  baja no  se  por qué. 

(Pag 14) (S-RO) los   skater  son  señalados como marihuaneros , por  ejemplo uno  va  a las  rampas   de   cedritos,  

el  parque  Santander  en el  centro o en cualquier  otro  skate     como se  relaciona, hay  gente  que  va  fumar  

marihuana,  porque piensan  que   todos  los   skaters   son unos   marihuaneros  y ellos   solamente  van  a  

consumir 

(Pag 14) (S-RO) el viento  pasa  y un  papá y  una   mamá con un  niño pasan por   allá y  huelen la  marihuana, van  

a  decir   esos   skaters   son unos  marihuaneros  están fumando,  osea  si  esa   es  una  relación  que  es muy  

curiosa   

(Pag 14) (S-RO) la socialización     básicamente  es  buena en  el  skate    

(Pag 15) (S-RO) hay  deportistas  que  consumen    y  hay  deportistas  que no  consumen partamos   de   esas dos, el  

ideal  sería   que ningún  deportista  consumiera  

(Pag 15) (S-RO) El  deportista   que  consume   tiene  mejor   rendimiento y puede   sacar buenas   cosas   en el 

Comentado [1208]: (S-RO) Las personas   que   enseñan deben  

clasificar por   procesos de aprendizaje y la  habilidad  que se  va   

adquiriendo 

Comentado [1209]: (S-RO) Se   requieren  de  personas  que  

enseñen pero  que   conozcan muy  bien la  practica,sus dificultades, 

alternativas  y riesgos 

Comentado [1210]: (S-RO) En la   actualidad   se   requiere   del  

talento  pero  también de   el conocimiento  y herramientas 

pedagógicas  para   transmitir  el  deporte 

Comentado [1211]: (S-RO) El  skate   es  una  practica   de   

unión y amistad  sin importar   donde   se  practique   siempre   va   a  

ser  así 

Comentado [1212]: (S-RO) Hay  una   relación del  skate   con 

la   marihuana, existen practicantes  que  si  la   consumen  para   

hacer  buenos  trucos, pero  otros   no, sin embargo  se   debe  resaltar  

que   los   niveles   y  la   capacidad  cambia y el  consumo es algo  

personal no se   debe  generalizar 

Comentado [1213]: (S-RO) Los   skater   que  consumen    

marihuana están  dentro  del  espacio  de  la  practica  y  las personas   

del  común señalan por   que   piensan  que   son  todos, pero  es   

algo  individua y se   respeta, ya   es  algo  personal 

Comentado [1214]: (S-RO) Las  personas   del  común juzgan  

por   lo que  ven  y al  pasar  por  ese   espacio  donde   se   esta   

practicando  pues  tienden  a   generalizar 

Comentado [1215]: (S-RO) La   socializacion  o relaciones   

entre  skaters   es  buena 

Comentado [1216]: (S-RO)  Dentro  de la  practica  no  debe  

darse   el  consumo pero  es algo  que decide  cada   practicante  y 

tampoco  se  puede  rechazar   a   la  persona 
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momento  que   deja  de  consumir  ya  las  cosas   cambian, mientras  que   el  deportista  neto  en  cualquier 

momento  va  a  ser   bueno 

(Pag 16) (S-RO) Se  fuma  en el  mismo espacio, osea   existe  la  palabra  que   se  llama   tolerancia,  la  tolerancia   

es  yo acepto  al  otro  tal  y  como  es así yo no  esté   de   acuerdo   con  esa  persona, en el  deporte  pasa   

exactamente  lo mismo 

(Pag 16) (S-RO) si  yo veo  al  compañero  que   está   fumando ,pues yo no  le  voy  hacer el feo   ¡uyy nooo! por  

que  nos  une  el  deporte si,  esa  es  la  camaradería  del  deporte si y que   existe   en  el  skate. 

 

  

 

 

 

Segundo 

(Pag 17) (S-RO) he  tenido  que compartir  con muchachos pero  no    muy  continuo,  de   todas  maneras  en  el  

momento  que   yo comparto con  ellos  el  espacio, la  amabilidad  y  los  compartires    con los  compañeros   de  

deporte  es  normal 

(Pag 17) (S-RO) uno va  por la calle   independientemente   del  lugar  se   saluda   con otros   skaters   y 

básicamente la   relación  dentro  de  los   skaters  es  de  camaradería es  de   compañerismo por lo  general  y  es  lo  

ideal  como  este  deporte 

(Pag 17) (S-RO) aunque  existan  rivalidades  pero la  idea  por  lo  general  es  inculcar al muchacho  que  sea   mas  

compañero y  de   que  podamos  disfrutar  del momento  del  compartir y  conocernos   para   que  sea  una  

comunidad   de gente  abierta que podamos  sin  ningún  temor  demostrar  nuestras  habilidades   

(Pag 18) (S-RO) se   siguen  cierto  tipo  de  reglas   que  no  están  escritas  que  es   el  Respeto , el respeto  al  

turno, el  respeto  al otro    

(Pag 18) (S-RO) cada   skatepark    los   que   conozco,  cada  uno se   encarga  de  hacer   su  truco   o quiere hacer   

su  truco entonces  por  decir  algo, yo  quiero  aprender hoy  rampa  entonces me  voy  a ir  a  la  zona   de   rampas  

y me  pongo  a  practicar  con  otros 

(Pag 18) (S-RO) Pues  en mi caso casi  todos    por  lo  general  montamos  por la   calle, ósea  nosotros  no, no, en  

casos  muy excepcionales  uno  toma  el  anden digamos  por   seguridad  si 

Comentado [1217]: (S-RO) El consumo de alguna   sustancia en  

un deportista puede   que  mejore su rendimiento, pero  al  momento  

de dejar de   consumir   no  podrá  hacer  lo mismo a   diferencia   de  

una  persona  libre   de   sustancias   que   ha logrado todo con  

esfuerzo 

Comentado [1218]: (S-RO) Dentro  del deporte  existe   la 

palabra  Tolerancia es  decir   no se  puede discriminar  por   el  echo  

de   consumir, aunque  lo hacen  dentro  del  mismo  espacio  de  

practica no es  motivo  de   rechazo    es  algo  libre y la   esencia del  

skate   es   la  unión independiente  de  los   gustos de   cada uno 

Comentado [1219]: (S-RO) Dentro  de la  practica   siempre   se   

da  el  respeto y apoyo  entre   todos   independiente   de  la   edad 

Comentado [1220]: (S-RO) En  el  skate   se   es  muy  dado  el  

compañerismo  y  una buena   amistad 

Comentado [1221]: (S-RO) Aunque  pueda   existir   rivalidad   

el  skate  inculca  el  compañerismo, la buena convivencia   y 

disfrutar  de  la  practica 

Comentado [1222]: (S-RO) Entre   practicantes   se   

fundamenta   el  respeto  por  el  otro en  el  uso  del  espacio y el  

turno  para  pasar  o hacer   algún  truco  en un  debido  orden 

Comentado [1223]: (S-RO) Cada   skater  debe   aprovechar  los  

espacios   y  trabajar, esforzarse   por  lograr   lo que mas  le   guste 

Comentado [1224]: (S-RO) Por  lo general cuando  se  sale  a   

patinar   en la  calle se usa  la   vía   y  no el  anden  para  evitar   

accidentes 
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(Pag 18) (S-RO) yo  trato  de no utilizar  el espacio   del  peatón,   si por que pues  obviamente  la  tabla  es  un  

elemento  que  en cualquier  momento usted   puede  tener  un accidente o tropezarse  o  alguna  cosa y la  tabla   

sale  digamos   en  x  dirección   puede   herirle   un tobillo 

(Pag 18) (S-RO) la mayoría  de  los   compañeros  harán lo mismo ,  no es   empujar  al  peatón no es  empujar  a  la  

gente, no es   abrirse   paso  a la   brava sino respetando al peatón   

(Pag 19) (S-RO) como  skater  en tabla    ocupado  el  espacio  de  una  moto   o un carro,  la  idea   es   el respeto,  

osea  si  yo veo  motos  o  veo  cosas,  no es,  ahí  cierto...orden  en la  vía 

(Pag 19) (S-RO) el comportamiento hacia  el otro tanto  de  los  vehículos  en la  vía  como  de los  ciclistas  y  

motociclistas  se  esta  llegando a  un punto  de  tolerancia 

(Pag 19) (S-RO) el monopatinista   que  hace   el  truco   como  tal no  se  la pasa   en la   ciclovía , porque   ellos 

son  de  skateparks y la  relación que   se  maneja   en  la  ciclovía  con los monopatinistas   es  de  respeto  también, 

ósea  no es   que   yo me le   atreviese   al  otro 

(Pag 20) (S-RO) el  Skate  se ha   considerado  no un  deporte   como  hoy  en  día   si no  se  ha   considera  un  

juego  de  niños, y al  considerarse  un juego  de  niños   no le dan  el respeto  que  es sí, a nosotros  nos  ha  tocado 

pelear  o  guerrear  esa  parte  de  la  vida   

(Pag 21) (S-RO) Yo  les   diría   que  investigaran más  sobre  el deporte   como  tal, ósea   que   se   diera   cuenta   

de  donde  viene   el  skate y  de que  fue  el resultado,  si  ósea   esto es  un proceso donde,  donde  obviamente   

nació  en  estados  unidos bajo  ciertas  condiciones no de consumo   si no de necesidad por buscar un espacio, 

porque fue creado un nuevo  deporte 

(Pag 21) (S-RO) hay  que ver  la  parte  buena   de  los   deportes,  el  deporte  y  el  desarrollo  del  muchacho  que   

se   esfuerza  para   sacar  el truco, de mejorar  el nivel,  de  mejorarse  como persona 

(Pag 21) (S-RO) surgieron  dos tendencias  el  skater  como  Tony  Hawk que  era  el  del  truco ,el  que   se portaba  

bien y  el no  iba   encontra  de  las  reglas 

(Pag 21) (S-RO) los  del  grupo  de  Powell Peralta ellos   iban por la  parte   buena   de  la  vida ósea  tomaron  el  

Comentado [1225]: (S-RO) Los   skaters saben  que  en la   tabla   

en  cualquier  momento  se  puede   perder   el  control y para   evitar  

accidentes   con los   peatones   no se  usa  el  anden 

Comentado [1226]: (S-RO) La  mayoría  de  practicantes saben  

que  el  mas   afectado  en  un accidente puede   ser   el peatón  por   

esto  no se  usan  los   andenes 

Comentado [1227]: (S-RO) La   tabla  al  ser  un medio  de   

trasporte   el  skater   usa  la   vía   que   comparte  con  motociclistas  

y  vehículos y se   debe  dar   el  respeto  para   todos 

Comentado [1228]: (S-RO) La tabla al ser un medio de trasporte 

el skater usa la vía que comparte con motociclistas y vehículos y se 

debe dar el respeto para todos 

Comentado [1229]: (S-RO) Para   el  skater    que practica 

trucos  se  encontrara   ubicado  en  un skatepark y para  el  que   

ruede   en la   ciclovia debe manejar   el  respeto por   que   hay  mas   

personas   en  el  espacio 

Comentado [1230]: (S-RO) Para   las  personas   del  común el  

skate  es   un  juego  de  niños no lo consideran o  ven  como  un 

deporte   no se  le  da   el  respeto  que  se  merece por   todo lo que   

se   ha   echo para evolucionar 

Comentado [1231]: (S-RO)  A los   ciudadanos se   invitarían a   

que   conocieran  mas   sobre   la  practica   que   sepan  de   donde  y 

como  ha  sido  la evolución del  deporte y ademas   el  esfuerzo  que   

todos   han  echo  para   su reconocimiento 

Comentado [1232]: (S-RO) Se   debe   rescatar  y resaltar   lo 

bueno del  deporte   en  cuanto  a   su  desarrollo y aporte  para quien 

lo practica  y la  misma  sociedad 
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skate como, como  arte 

(Pag 21-22) (S-RO) surgió  un movimiento  rebelde, ósea  ya  Tony  Alva    ahorita  no    preciso otros  nombres  

Tony  Alva  y otros que   tuvieron la  parte  negativa,  que  se  tatuaban, se  hacían,  que  fumaban todo,  eso  

entonces digamos  que  la  gente  trato  de  coger  fuerza   en  esa  parte negativa 

(Pag 22) (S-RO) el skate van  de  la   mano,  si  ósea  como  que hay  una  malgama  rara  de  que   se  piensa  que   

el  skate  es  de rebeldía  entonces  yo  me pongo  el percing o  el tatuaje, me  coloco los pantalones rotos, el pelo  

largo si,  ciertas   cosas   que de  pronto  distorsionan  lo que es  en realidad   

(Pag 22) (S-RO) yo nunca  me  había  visto   que   el hecho  de  montar  toda  una vida fuera  la  vida   de  un  ser  

humano si,  y que  fuera   el papá  de  un  niño  que  monta  en tabla   

(Pag 22-23) (S-RO) y la  gente  cuando me ve  en la   calle,  ¡Ah Don  Julio! o  cuando  me ven montando todos  me  

saludan y  que  más, y  que verraquera cucho  que  no  sé   qué si ,entonces  para  uno  es  motivante 

(Pag 23) (S-RO) a la gente  le  gusta  verme  montando  y  hago  mis cosas  y  se   entusiasma  y  todo, pero no  me  

he  considerado un ejemplo  a  seguir, no es porque  haya  sido  malo un  pablo  escobar  o  algo  así  si no  que  no 

(Pag 23) (S-RO) los compañeros Jaime  Buya  que   es   el  dueño  de   Fund pues   el  también  de  cierta  manera  

me  tiene  como un respeto, a   él lo  conoce  mucha  gente  y todo,  admira   que  yo monte    

(Pag 24) (S-RO) tener   alguna   altercado  con una  persona  mayor no   en  realidad  no he  visto  así     nada 

(Pag 24) (S-RO) Doris  con mi  esposa,   desde   antes   de  cuadrarnos    de  conocernos yo  siempre  monte  y  

cuando  yo la  conocí a  ella yo  iba en tabla  para  arriba  y para  abajo , entonces  ella  siempre  ha   acompañado  

ella  no  me  ha  dicho  que  no 

(Pag 24) (S-RO) yo me  iba   a  melgar  a  montar  estando mi  señora   embarazada   si y ella  me   acepto  así, ósea   

ella  nunca me   vio,  nunca  me   dijo  no usted  no lo  haga  o no sé,  si  ósea   yo  salía  temprano y  llegaba  en la  

noche   

(Pag 26) (S-RO) Pues nos  respetamos  entre   todos, que  nos   digamos  en realidad no  nos   decimos, por   que   

cada uno monta  a   su  tiempo  pero cada  uno  monta  y todos   hicimos  parte de   los inicios   del  skate   aquí en  

Comentado [1233]: (S-RO) El  skate  en su  evolución  ha   

tenido  varias   connotaciones  debido  a  las  tendencias,  unas   

dando a   conocer  lo bueno y otras   lo malo o rebelde que  pueda  

tener y esto  ha   sido  dado  a   conocer  por   diferentes   personas   

que ha  marcado  el  desarrollo en  el  skate 

Comentado [1234]: (S-RO) Aunque el  skate   a  tenido  varias   

tendencias   urbanas   por   que   alimenta   de   todo  ello, en  realidad 

nada   de   eso puede   afectar  a   esencia   del  deporte 

Comentado [1235]: (S-RO) Hay personas   que  reconocen  y  

admiran  el  esfuerzo  y  la   capacidad   de  asumir   esta  practica   

que no es   tan  fácil  como  parece  y  mas   cuando  se  lleva mucho  

tiempo en el  skate es   motivador   que   se   pueda   ver   eso 

Comentado [1236]: (S-RO)  Cuando  las  personas  valoran  el  

esfuerzo  de  otro  es   emocionante 

Comentado [1237]: (S-RO) El ser constante  en la   practica 

despierta   curiosidad   en las  personas   que   observan  por  que   

ven  el  esfuerzo  y dedicación por   conseguir   un logro y eso  lo 

reconocen  los   ciudadanos del  común  o  los mismos   compañeros   

skaters 

Comentado [1238]: (S-RO) La misma familia empieza a 

comprender la importancia de la practica y terminan por aceptar este 

gusto en cada skater 
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Colombia 

(Pag 26) (S-RO) con los  muchachos   celebramos que   cada  uno  haya   hecho las  cosas, nos  impulsamos  como  

buenos  compañeros ,   tanto  jóvenes  como  adultos  nos  ayudamos  pues  de   cierta  manera  

(Pag 26) (S-RO) en  estos   años      del  trascurso   del  monopatín uno conoce  mucha  gente 

(Pag 26) (S-RO) hay  que  ver   la  historia  del  skate y su evolución, cuando  inicie  con mis  compañeros, pues  era  

básicamente   rodar,  rampa  ósea  una   U,  bould que llaman  también   

(Pag 27) (S-RO) yo   empecé  a ver  la   evolución  desde   que salió  el  ollie y  ya  empezaron  las  figuras , ya  

empezaron  a hacer  mas   trucos , ya   empezó  a   evolucionar  el  skate  mucho  mas  y  los muchachos  de  hoy 

(Pag 27) (S-RO) Los  practicantes  de  hoy yo los  veo muy bien  ¿ en cuanto  a   que? en  cuanto  a   seguridad   a  

todo en conjunto 

(Pag 27) (S-RO) nosotros  no la  veíamos como  la  niña  del  deporte 

(Pag 27) (S-RO) la  admirábamos  como  persona tenía  talento, tenía   todo  y era  una  niña  muy talentosa  como      

digo, nos  atraía   a  todos 

(Pag 27) (S-RO) la  relación  con las  mujeres en  el  deporte   en  este   caso  en  el  skate   en nuestra  infancia  y en 

nuestra  adolescencia   nos   atraía y nos  fascinaba   que  la  mujer   montara   en tabla si 

(Pag 28) (S-RO) ella   fue la  primera   skate que  yo conocí,  para  mi  ha  sido la  primer   skater   de Colombia 

(Pag 28 ) (S-RO) la  niña  ya  tiene   el talento, tiene   el  truco,   las  cosas  y ella  trata   de  ser  ella  por   si misma 

(Pag 28) (S-RO) ella    por   si misma hace  su  truco y lo demuestra,  trata  no  de  igualarse   al  hombre pero  si dar 

la   seguridad   de   que   ella  puede hacer  lo  que  los   hombres   hacen 

(Pag 28) (S-RO) lo  que   yo veo o  siento es que   a  la  mujer   se  le  respeta ósea  yo  no  he  visto  que   hayan 

agredido  a  la  mujer, o algo  así, que   de pronto  entre  las  chicas   se  tiran rayo  si  ósea  , comentarios  que  he  

visto  en las  redes  de   que   niñas   se   tiran  rayo  con niñas  si lo  he  visto 

(Pag 29) (S-RO) la competencia   la   veo desde   el punto personal   de  uno  mismo  con uno mismo , sin necesidad  

de  borrar  al  otro, porque   existe   la camaradería dentro  del  concepto  del  deporte 

Comentado [1239]: (S-RO) Desde   los   inicios   del  skate entre  

los mismos  practicantes   se   genera   el  respeto, apoyo y alegría por   

el  logro  de   cada   uno independiente de la  edad   que  tenga 

Comentado [1240]: (S-RO)  Antes  con  los compañeros lo 

único  que  se  podía   hacer   era   rodar  ahora   toda   ha   cambiado 

Comentado [1241]: (S-RO) Actualmente el  skate  cuenta   con  

mas   elementos   en  técnicas  y estilos , ha   evolucionado   mas al 

igual que  los  practicantes   de  hoy  en  día 

Comentado [1242]: (S-RO) Los  practicantes   de   ahora  están  

son  mucho  mas   arriesgados  y  seguros  para   los   trucos   y  todo  

lo que  el  skate  requiere 

Comentado [1243]: (S-RO) Ver  a  una  mujer  practicar   genera   

admiración y se   reconoce   el  talento  y esfuerzo que  hace 

Comentado [1244]: (S-RO) La   relación  con  las  mujeres   que  

practican  skate  es   buena se  maneja   el  respeto  por   hacerlo  

como  los   hombres, requiere   de   valor  y son  pocas  las   que 

optan por  el  skate 

Comentado [1245]: (S-RO) La   mujer   que  practica   skate  no 

busca   ser   como  un hombre, es   ella  misma   y    demuestra  

seguridad   por lo que  esta   haciendo  conociendo    sus   

capacidades 

Comentado [1246]: (S-RO) Los  hombres   dentro  del skate   

respetan  a  las  mujeres, entre   mujeres   la   situación  de   

convivencia  si  cambia   entre   ella   hay  mas  rivalidad 

Comentado [1247]: (S-RO) La competencia   dentro de  la 

practica   se   entiende  mas   con uno mismo , pues   el  skate  es  mas   

de ayudar  a  otro  a   surgir   y  no a   borrarlo  o dejar que   se   

quede 
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(Pag 29) (S-RO) ósea  no  es  una  competencia  de  envidias  es   de   camaradería  

(Pag 29) (S-RO) el  skater  lo  ven como  un  obstáculo   y la  gente   del común lo  ve,  como  en  el  caso  de  una  

banca   en un  parque  lo ve  como  un sitio para   sentarse  para  tomar  un descanso,  entonces   ay cierta  parte   

donde  el  skate no  apoya   o no hace  un bien    a  la  sociedad   si no  mas  que  mas  bien    destruye   las  

barandas, las  escaleras, ciertas  cosas  que   se  pueden destruir  y uno  lo ve  como  arte    

(Pag 30 ) (S-RO) entonces   hay  como  una   especie de   rivalidad rara, por   que  hay veces, y  uno lo ve  mas   que   

todo  con  los   celadores,  digamos  que el celador es  como  el termómetro  y que  usted no  puede   destruir  la  

propiedad  privada   de otro  persona,  si, entonces  hay  es  cuando o la  policía   interviene 

(Pag 31) (S-RO) se   necesita   el  conocimiento teórico  no tanto practico  porque obviamente  lo  practico es  

montarse   sobre  la  tabla  y  andar, si  no también la  parte   del  deporte  vista     desde lo  físico, del profesor  

titulado  que le   enseña  al  muchacho  al  calentamiento, al estiramiento,  que  lo  hagan  bien  

 

 

 

 

Tercero 

(Pag 36) (S-RO) hay un señor que vende tintos ahí en el parque nacional y una vez me paro el señor y me dice ola 

usted parece un chino chiquito. Porque usted le da y le da y le da si y tiene aun más energía que alguien más joven 

(Pag 37) (S-RO) las amistades son inherentes al deporte y ya digamos que el skate ya es una especie de familia rara 

ahí si entonces usted se reúne con la gente de villas, de cedritos, del tunal, del guabio,  todo es una camadería 

(Pag 37) (S-RO) el único obstáculo de los muchachos hoy en día es la parte económica porque pues obviamente es 

un deporte que; no es como un balón, por que el balón se patea y todo pero dura mucho más que una tabla, la tabla 

puede romperse si 

(Pag 38) (S-RO) los muchachos de hoy en día llegan a un skatepark, hablan, se comportan de cierta manera, 

socializan con sus palabras con sus acciones hacen esto y hacen lo otro, se reúnen en fiestas, eh eso es un estilo de 

vida donde si se reúnen en fiestas hablan de skate 

(Pag 40) (S-RO) si llegan haber los olímpicos y exigen protección, pues toca usarla si, osea es, incluso en, en esto 

del, el Word Tampa,  el Tampa y en esos campeonatos la gente no usa protección 

(Pag 40) (S-RO) Yo conozco grafiteros que no son skater, tatuadores que no son skater  

Comentado [1248]: (S-RO)  Cuando  hay  competencia   entre  

eventos  se  mantiene en  ser   unidos   y  no rivales , es   decir   

celebrar   el   logro  del  otro 

Comentado [1249]: (S-RO) Para  los   ciudadanos  que no  

conocen  la   practica   los  skaters   son  un problema por la   forma   

de   ver   y  usar   los  espacios   diferente a   ellos 

Comentado [1250]: (S-RO) Existe  una   rivalidad  situación  de   

conflicto  con  los   entes   de   seguridad   por  el  uso  de  espacios  

privados 

Comentado [1251]: (S-RO) Es   necesario  contar  con  personas   

preparadas   académica y  técnicamente para   brindar  un buen 

proceso  de   enseñanza 

Comentado [1252]: (S-RO)  Es   gratificante  que  otras  

personas   que  no  conocen  el  deporte   se   acerquen  a  destacar el  

trabajo  y empeño  cuando  se   es   de  cierta  edad 

Comentado [1253]: Dentro  de  la  practica   se   crea  un   

vinculo  familiar y lazos   de   amistad  fuertes 

Comentado [1254]: (S-RO) Una de  las   dificultades para la 

practica   en los   skaters   mas   jóvenes  es   adquirir  y  tener  los   

elementos  para   montar como  la tabla y los   zapatos   por  que   se   

desgatan  muy rápido y eso lleva   a tener   que   comprar  o cambiar  

constantemente esos  elementos   y muchos  jóvenes  no cuentan  con  

los   recursos 

Comentado [1255]: (S-RO) El skate en un estilo de vida, los  

practicantes   solo viven  hablando del skate  y todo  gira   en  torno  a   

la  practica 

Comentado [1256]: (S-RO) Las   diferentes  organizaciones   

que  realizan  eventos   de   skate  no exige   protección  pero  si  se   

realizan los   Olímpicos   esta   debe  utilizarse  por   seguridad 

Comentado [1257]: (S-RO) El  skate no esta   relacionado  con  

la   preferencia  o gusto por  otras   culturas,  es  una  practica  libre 
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(Pag 41) (S-RO) el skateboarding no es bien visto por los adultos digamoslo asi como los papas de hoy en día de 40, 

50 años como yo, que practican sus hijos deporte. No lo ven sino como un pasatiempo de los niños, no le dan 

relevancia en que pueda tener para el muchacho 

(Pag 42) (S-RO) vale la pena en  latinoamerica en Colombia, se den cuente en que ya va a ser un deporte 

reconocido mundialmente para juegos olímpicos y que las empresas colombianas les inviertan en los muchachos 

que tengan talento 

(Pag 43) (S-RO) que cuando vayan a los skateparks se vean como amigos, como familia del skate, y no se vayan a 

borrar como dicen los muchachos unos a otros, que no haya envidias  

(Pag 43) (S-RO) hay espacio para todo el mundo y que todos cabemos en este planeta, si lo respetamos. Por que no 

vale la pena uno como skater andar peleando por todo el mundo por que es un skatepark entonces no también hay 

espacios para todos que lo cuidemos, que lo que estamos haciendo que lo cuidemos  

(Pag 43) (S-RO) no necesariamente nos metamos en la cabeza de que una profesión de escritorio es la que nos va a 

dar la vida y la felicidad, si no que también en el skate podemos encontrar la felicidad 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Comentado [1258]: (S-RO) Las  personas   del  común no ven  

en el  skateboard   una  posibilidad   de aprender   algo  bueno, y no 

dan  mucha   aprobación  para  que  esta   sea  vista   como  un 

deporte  que   aporta   al  desarrollo de  los  niños  y jóvenes 

Comentado [1259]: (S-RO)  Los   practicantes deben  verse   

como  amigos  y familia   no como  rivales 

Comentado [1260]: (S-RO) Si se   da  el  respeto  entre   todos   

el  espacio  siempre   sera   compartido  y en  el  caben  todos 

Comentado [1261]: (S-RO) Se   debe  cambiar  la   forma   de  

pensar   de   las  personas  y  creer  en  el  skate  como  un deporte  

que puede   llegar  a nivel  profesional  y  en  el  que  también  se 

puede   ser  feliz 
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PARTICIPANTE N 3 

MOMENTOS 

ENTREVISTAS 

S-RO 

 

 

 

Orlando 

 

 

 

Primero 

(Pag 2) (S-RO) empezamos a jugar  tony hawk pro skater  y veíamos las gráficas con sus patinetas en ese entonces y 

era algo... Era un universo nuevo  para mí y para mis amigos del colegio y...  en principio pensaría que ese fue el 

principal motivador 

(Pag 2) (S-RO) pero una vez uno compra su primera tabla... Compra su primer pedacito de madera y empieza a 

rodar y a intentar entender los trucos, a intentar reproducir todo esto que uno veía en los videojuego  cambia 

totalmente, se convierte en un reto,  

(Pag 3) (S-RO) obviamente no habían profesores, no había tal cosa como tutor primero porque éramos muy 

pequeños, entonces si yo salía a la calle a montar 

(Pag 3) (S-RO) mi madre se preocupaba ¡de pronto lo coge un carro! Si esa es como la fantasía rara de los padres 

frente a la tabla en un principio es como ¡lo va a matar un carro! 

(Pag 3) (S-RO) uno estaba limitado como al círculo social de inmediato  que eran mis amigos del colegio y a montar 

en el colegio obviamente todos éramos igual de malos entonces no era como que el uno le enseñara al otro porque 

todos estábamos en la misma línea base De cero 

(Pag 3) (S-RO) ver los videos que uno veía en el PlayStation  y ponerse a mirar al detalle como que es lo que hace 

esta persona con la tabla, para que la tabla haga este truco o este otro truco y luego salir a la calle y darse cuenta que 

es imposible si devolverse uno cuantos pasos a un truco un poco más sencillo 

(Pag 3) (S-RO) Toda la saga de Tony hawk pro skater tenía una cosa muy Puedo decir groserías no…me disculpe de 

antemano yo soy muy grosero. Tenía una cosa que era muy del putas  

(Pag 3) (S-RO) el objetivo del juego era cuando uno se pasaba el juego con un determinado personaje del juego era 

un pro skaters de esa época si por eso un pro skater   que lo desbloqueaba 

(Pag 4) (S-RO) Entonces con mis amigos hacíamos como la vaca y comprábamos algún video o tenía yo un amigo 

que… el típico amiguito rico que uno tiene  entonces va a estados unidos todas las vacaciones, entonces  el también 

traía videos de allá y  nos reuníamos 

Comentado [1262]: (S-RO) El skate  era   algo novedoso  que   

llamo  la   atención  de  mis  amigos  y  la mia 

Comentado [1263]: (S-RO) Al  adquirir la  primer   tabla se  

imitan  todas  las   cosas  que   se  han  visto  en los  medios visuales 

Comentado [1264]: (S-RO)  El  aprendizaje   es   autónomo de  

forma  empírica  no habían profesores 

Comentado [1265]: (S-RO) Cundo  se  inicia   esta  practica  las  

madres  piensan  en  que  les   va  a pasar   lo  peor por   ser   una  

practica   dada   al  riesgo 

Comentado [1266]: (S-RO) Cuando  se   inicia  en  grupo  es  

por   que   esos amigos   se  consiguen en  contextos  como  el  

colegio   en  el  cual todos   empiezan  de   cero  y cada   uno  se   

encarga  de   adquirir la   habilidad para la practica 

Comentado [1267]: (S-RO) Los  pro skaters de  los   vídeo  

juegos   eran  la  única  referencia   con la   que  se   contaba  como  

guía para  aprender,  y la   ejecución  si  era   autónomo  pero  no era   

tan  sencillo como  parecía, se debía   repetir muchas   veces  el  

mismo  movimiento 

Comentado [1268]: (S-RO)  Los vídeos son  algo  extraordinario 

y cautivador   en  el  que   se  puede   ver   como esos skaters en 

personajes inspiran  para hacer las   cosas 

Comentado [1269]: (S-RO) Los   juegos   enseñan a  superar   

niveles  y  cuando  se   trae   a la   realidad   se  convierte  en  retos  

para   vencer   y  lograr alcanzar   trucos  precisos 

Comentado [1270]: (S-RO)  Cuando  hay  unión  entre   amigos   

y  grupo de   skaters   se   rebusca   para  obtener  las  herramientas, 

aprender   y  practicar 
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(Pag 4) (S-RO) siempre en el grupo está el que hace hit flip y está el que hace flip entonces siempre hay el 

intercambio de bueno dígame  usted como mierdas es que hace eso como demonios es que se para muéstreme sus 

pinches pies y hágale es como  así tan 

(Pag 4) (S-RO) a través de la tabla o a través del skate uno buscaba esa identidad y ser el mejor implicaba ser el 

dueño de esa identidad entonces si yo podía recomendarle a mi compañero que una (uv)  se hace así pero tampoco 

me convenía recomendarle mucho  

(Pag 5 ) (S-RO) todos los que empiezan a montar  deberían pasar por esa experiencia personal totalmente autónoma 

totalmente independiente de lo que es pararse encima de una tabla, vivirla es darse de cara, irse de mula, romperse 

los dientes, romperse los brazos, romperse las piernas sin sin tener una persona que le diga que fue lo que hizo bien 

o que fue lo que hizo mal porque eso es lo que va a desarrollar 

(Pag 6) (S-RO)  cuando uno ve profesores de skateboarding es trabajo en bosa, trabajo en suba compartir,trabajo en 

periferias si  y ehh precisamente porque mas allá del deporte en si mismo no es en lo que enseñan si no lo que 

enseñan es una cultura vital ose  una cultura de no robe, no consuma drogas, no se eche a perder  estudie encuentre 

algo  

(Pag ) (S-RO) entonces van a aparecer personajes así también dentro de ese escenario pedagógico del skate y eso 

desnaturaliza totalmente  la función social 

(Pag7 ) (S-RO)  en mi caso yo y  mis compañeros que empezamos a montar en el colegio montamos más o menos 

seguido… desde sexto, quinto de primaria y sexto de bachillerato hasta decimo seguido.  

(Pag 7) (S-RO) ya somos una tribu dentro de esas múltiples sub tribus, digamos que había un idioma muy especifico 

porque hablamos  24 horas skate  

(Pag7 ) (S-RO) Entonces si se vuelve un slang se vuelve... Ósea se vuelve un lenguaje interno, se vuelve una 

comunidad y aparte de eso; yo nunca he sido muy sociable la verdad no eh… más  bien siento un profundo 

desprecio por la raza humana jaajaja… pero… el skate tiene eso 

(Pag 8) (S-RO)nos reuníamos eh el compañerito que se la pasaba en  estados unidos, claramente  vivía en la calleja 

Comentado [1271]: (S-RO) Entre   compañeros  se   dan  

consejos  o dan  recomendaciones   para   realizar   los  trucos  pero  

es   mínimo no se   dan  todos  los  tips 

Comentado [1272]: (S-RO) Es   necesario  que   ese  proceso  de  

aprendizaje  sea   autónomo que  sea  una  experiencia  personal para 

desarrollar   lo que   exige  la  practica tanto  física   como  

psicologicamente 

Comentado [1273]: (S-RO) Cuando hay personas que  enseñan 

skate, la  mayoría   están ubicadas  en localidades vulnerables  por   

que  usan  el  skate  como  herramienta   para  educar   y  formar   

niños y jóvenes  libres   de   delincuencia 

Comentado [1274]: (S-RO) El skate  al  ser  enseñando desde  lo  

pedagógico  pierde   su  naturalidad 

Comentado [1275]: ( S-RO) Con los  amigos  de   colegio  se  

practicaba   de   forma  continua 

Comentado [1276]: (S-RO) Como parte   de  una   cultura  en 

cada  momento se   habla  de  la  practica 

Comentado [1277]: (S-RO) Dentro  de   la   comunidad   skater   

se   maneja   un único  lenguaje   que   solo  entienden  los  

practicantes  y ademas , se   da  una   amistad,  una  unidad 
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y la calleja es un sitio que es muy montable  si jajá… ósea tiene bancas, tiene de todo un poco digamos es muy 

tranquilo y digamos no… no pasa nada, entonces nuestro plan era irnos allá a ver videos de tabla y luego  patinar 

entonces eh  además el papa le mando a hacer un tubo si entonces teníamos el tubo y también  luego le mando a 

hacer una rampa 

(Pag 8) (S-RO) nuestras relaciones sociales por 4 años giraron en torno a eso, la gente que uno conocía era de 

entorno a eso. Interesante era bastante divertido. 

(Pag 10) (S-RO) llegan estos cagones de mierda que montan de 13 años más o menos 15, 16 años en la flor de su 

juventud los malditos montan  doscientas  veces mejor de lo que uno monta si y uno ya viejo anciano donde 

cualquier golpe de verdad  lo siente si y le toca hacer el triple de esfuerzo para hacer lo que el guevon ese hace 

(Pag12 ) (S-RO) El skateboarding es un deporte que está diseñado para tipos de personalidad muy específicos y 

tipos de personas muy específicos que tienen una cierta, cierto durabilidad   y  hasta  cierto masoquismo implícito 

ahí tinturado 

(Pag 12 ) (S-RO) he visto mucha gente osea  por que las he visto, que llegan  super engomados como si vamos a 

comprar una tabla y bla, bla, bla, voy aprender a montar y el primer día se van se caen y no la vuelven a agarrar si 

porque es que el temor al piso es una cosa loquísima 

(Pag12 ) (S-RO)  el skateboarding no deja de ser una cultura urban 

(Pag 13 ) (S-RO)  para una persona tan asocial como yo una ´persona que desprecia tanto la humanidad como yo 

(risas) es genial, es genial y sobretodo ahorita ósea como te decía deje de montar por un periodo de tiempo casi de 

8,9 años y cuando  retome ahorita, ya más viejo ya mas asentado mas con la cabeza centrada en cosas, eso ha sido 

algo muy bonito y es como  a pesar de que cada uno está en su reto individual y a pesar de que cada uno está con  su 

propio nivel de habilidad y en su propio nivel de tolerancia al deporte  (si) ósea uno muy rara vez ve dentro del 

grupo menospreciando al otro si 

(Pag 13 ) (S-RO) independientemente que uno esté tratando de hacer el truco mas difícil que a ti se te ocurra y el 

otro esté tratando el más básico se celebran ambos si, ambos son igual de importantes ambos son igual de buenos 

Comentado [1278]: (S-RO) Por   lo general  dentro  del  grupo 

de  amigos   siempre   habrá   quienes   tiene  mas   recursos  y ellos  

son  los   que   pueden  ayudar  a  quienes   aveces   no tienen los  

medios 

Comentado [1279]: (S-RO) Por  mucho tiempo la   relaciones   

sociales  giraron  en  ese   entorno  de  la  practica  pues  no  era  tan  

social, es  una   experiencia   divertida 

Comentado [1280]: (S-RO) Los   chicos   de hoy en  día   

montan mejor   que  uno, tiene  mas  resistencia   y fuerza ,ya  por   la   

edad  actualmente  no se  tiene  la  misma   resistencia 

Comentado [1281]: (S-RO) El skate  es  un  deporte   para   

pocos  pues   requiere   de   durabilidad  y  otras  exigencias   en las   

que  no  todos  estan  dispuestas   a  asumir 

Comentado [1282]: (S-RO) Hay personas que inician  en  el la 

practica  pero  al  primer  golpe   se   rinden  y  no vuelven  a   montar 

Comentado [1283]: (S-RO)  Los   practicantes   son parte  de   

esta  cultura   urbana 

Comentado [1284]: (S-RO) El skate permite que las personas 

que no se relacionan mucho lograr socializar con un poco mas de 

facilidad, ademas   se   aprende a respetar  el  nivel  de  cada   uno así 

sea  una practica   grupal 

Comentado [1285]: (S-RO) Dentro  de  la  practica   lo que   este  

tratando  de  lograr  cada practicante se   celebra  sin importar  el  

nivel  o  grado  de  dificultad que sea 
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(Pag 14 ) (S-RO) entre los diez o quince de un grupo es la mejor onda del planeta si y se apoyan y si a mi se me 

rompe un rodamiento pido un rodamiento  y alguien me lo da o si alguien necesita alguna llave  y entonces tal y así 

y si alguien hace un truco celebración y si necesito un consejo me lo dan y bueno esto lo otro 

(Pag14 ) (S-RO)ósea ese lenguaje, es la práctica, es las cosas en común, es los retos en común es ver crecer al otro y 

en eso tiene mucho sentido  lo familiar 

(Pag14 ) (S-RO) los espacios también  facilitan mucho esa socializacion ósea particularmente donde yo practico 

tenemos una cantidad de cosas... si tenemos rampas, tenemos tubos, tenemos cajones todo ese tipo de cosas y todos 

como que formamos esa comunidad alrededor de tener el mejor espacio 

(Pag 15 ) (S-RO)  en la maleta que llevo siempre yo llevo de todo osea tengo diclofenaco en spray, en pastilla, tengo 

crema yodosalin, llevo vendas, llevo…. Repuestos para rodamientos, para tornillos, para todo ese tipo de cosas y, y 

ellos saben que si necesitan algo yo no tengo ningún problema por eso y así mismo eso se ha ido contagiando dentro 

del grupo 

(Pag 15) (S-RO) ya somos viejos si, ósea entonces ya somos un poco mayores, entonces ya tenemos otra perspectiva 

si sobre todo los más viejos ósea tenemos como una perspectiva como mas como,- venga si fue y se rompió un 

tobillo que ganamos dejándola ahí tirada si cuando sea ayudar 

(Pag 16) (S-RO) la   comunidad  es muy,  se apoya mucho en ese tipo de situaciones ves ehh por que en el  fondo  es   

algo  que   todos medio  hemos vivido y si se lo podemos evitar a otro pues se lo evitamos 

(Pag 16) (S-RO) nosotros somos mas adultos como yo o como Tito o cualquiera de los que somos mas, mas 

grandesitos  si pues lidiamos con ellos de la forma diplomática y políticamente correcta, si entonces todo bien esto 

es también es de ustedes sigan tranquilos 

(Pag 16) (S-RO)  hay otros grupos de skaters posiblemente mas jóvenes donde a lo maldita sea es o me voy, no me 

voy, y no me sacan, entonces toca llamar a la policía y eso es un problema 

(Pag 17 ) (S-RO) tenemos presente de que hay un convenio con el IDRD eh si (si ) hay un convenio con ellos donde 

hay unos horarios específicos para prácticas especificas son a una hora le toca patinaje artístico, a otro roler derbi, al 

Comentado [1286]: (S-RO) Dentro  de la practica se  construye 

una  amistad   y  solidaridad  muy  buena 

Comentado [1287]: (S-RO) Ademas  de  compartir  muchas   

cosas   en común se   consideran  entre   si  como una familia 

Comentado [1288]: (S-RO) El espacio que   se   comparte   crea   

ese  vinculo  y unidad  por   trabajar  y  tener  lo mejor , cuidar de 

todos  y todo para el  bien común 

Comentado [1289]: (S-RO) Los   mas   antiguos  en la  practica   

demuestran un sentido  de   solidaridad  cuando  alguno tenga   

dificultad para de  esta   forma   se fomente  a  los  mas   pequeños 

esa filosofía de  apoyo 

Comentado [1290]: (S-RO) Las experiencias vividas por 

quienes iniciaron esta practica conocen las necesidades que se pueden 

presentar y por esa misma perspectiva inculcan el ayudar al otro pues 

no cuesta nada y aun mas cuando se comparte el mismo gusto por el 

skate 

Comentado [1291]: (S-RO) Cuando  se  presenta un conflicto 

por el uso del espacio por lo general los   mas   mayores  y antiguos   

tratan de   solucionarlo de forma  diplomática 

Comentado [1292]: (S-RO) Pero también hay grupos en los 

cuales  los   mas   jóvenes  pretenden  solucionar  las   cosas  de  mala 

forma y ya interviene la  policia 

Comentado [1293]: (S-RO) Existen espacios  que se   deben 

compartir con otras practicas   y se debe respetar   los   tiempos   de  

practica   ya que   existe  un  convenio con  el  IDRD 
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otro bicicleta, al otro unos que hacen como polo 

(Pag 17 ) (S-RO) me devolvía en tabla todos los días del trabajo, ahora lo hago a pie pero eh a mi no me mata 

hacerlo primero porque odio a los ciclistas con profunda, profundo, profundo odio  porque si algo más peligroso que 

un carro es un ciclista 

(Pag 17 ) (S-RO) yo trato de ser mucho mas cuidadoso con los peatones porque obviamente el peatón  tiene toda la 

prioridad todo el tiempo yo no me voy haciendo trucos porque se que de pronto puedo fallar y ponerle la tabla en la 

cara a alguien eso no sería divertido sii ehh pero hablo por mí 

(Pag 18 ) (S-RO)  yo creo que un factor muy importante en eso es el espacio donde nosotros practicamos, porque 

nosotros somos los que armamos las cosas, nosotros somos, los que la reparamos, cuidamos y nosotros somos los 

que además ponemos la cara ante el IRD la verdad si jajajaj a  IDRD esa porquería  (Pag 18) (S-RO) Una vez un 

tipo por aya no se no me acuerdo como se llama pero el tipo es un skater famoso aparentemente y el tipo nos 

escribió por facebook como ¡ahh es que ustedes son unos emvidiosos, no se que que bla bla bla esto y lo otro! 

Guevon si jajaj este guevon que le pasa y nos toco pararlo y decirle viejo no le gusta, no vaya... punto. Las normas 

son las normas si asi es como funciona 

(Pag 19) (S-RO) el trabajo que hacemos nosotros entonces eso una vez al mes una vez cada dos meses eso 

compramos las láminas, desarme todo póngalo, vuélvalo a armar o venga esta lata acá esta floja martillémosla o 

pongámosle tal cosa o hay un nuevo coso que nos están vendiendo entonces hagamos vaca vamos y lo conseguimos 

(Pag 20 ) (S-RO)  con los ciudadanos es un poco mas complicado por que es una zona residencial si osea el coliseo 

queda en la mitad de  dos conjuntos residenciales, entonces  es como si aca hubiera un coliseo ahí básicamente y 

lamentablemente a diferencia de las otras practicas el skateboarding si es ruidoso si jajaj es bien ruidoso si osea no 

hay nada mas doloroso  para los  oídos que escuchar  una tabla caer al piso es horrible y a veces si se han quejado 

por el sonido 

(Pag 20) (S-RO) la marihuana es una clara constante en los skaters lamentablemente yo no consumo no fumo nada 

de esas cosas pero respeto a las personas que lo hacen, pero el problema es que lo hacen dentro del espacio entonces 

Comentado [1294]: (S-RO) La   tabla sirve  como medio  de 

trasporte  pero el desplazarse por la  ciclovia aveces implica riesgo 

por que  los   ciclistas son imprudentes, es por esto que  los 

practicantes prefieren caminar con la tabla cargada 

Comentado [1295]: (S-RO)  Al desplazarse  por ciclovia o 

anden el skater tiene mucho  cuidado en el manejo  de  la  tabla pues   

el peatón es   el mas  vulnerable en un  accidente 

Comentado [1296]: (S-RO) El espacio de practica y como 

comunidad permite crear  y auto gestiona, pero también se  debe    

asumir la responsabilidad como grupo sobre el cuidado y  uso del 

espacio 

Comentado [1297]: (S-RO) Los skaters   que   llegan a  un  

espacio de  practica  diferente al cual  pertenece se les    permite 

usarlo pero  deben  cumplir  unas   normas para evitar los  conflictos 

Comentado [1298]: (S-RO)  Para   cuidar   y  mantener  los   

objetos que  se  usan  en  el espacio  de  practica  entre   todos se pide   

apoyo económico y mano de obra para poder  reforzar   y  tener  en 

buen  estado  esos   objetos   que   usan todos 

Comentado [1299]: (S-RO)  La relación con los ciudadanos   es  

un poco   difícil pues le   genera  molestia  el  ruido que   se genera  

con  la   tabla , el aspecto  de los skaters o  cuando ven que  se  da   el  

consumo de   sustancias  psicoativas 



458 

 

generaliza 

(Pag 20 ) (S-RO)  el ruido y el olor a marihuana, esto lo otro  es que esos skaters bandalos bla, bla, bla, entonces si, 

si….. eh osea el tema con la ciudadanía es complejo 

(Pag 20) (S-RO)  creo que la población civil en general que no tiene ni la mas puñetal idea de lo que es el 

skateboarding ves una parrandada de niñitos montados en un monopatín  haciendo de las suyas si y esa sea un poco 

la connotación 

(Pag 20) (S-RO) cuando yo voy con la tabla por la calle no es como que me sienta juzgado uy hay va ese skater 

peligroso bla no, no realmente no creo que se ha abierto un poco mas la perspectiva, además el skateboarding 

también se ha abierto mucho mas, osea antes era un tema que era de raperos o de raperos, entonces eso como que 

nunca ayudaba mucho a la imagen de del  skateboarding en general 

(Pag 21) (S-RO) con el tema de que ahora que el skateboarding es un deporte  olímpico eso va a cambiar 

(Pag 21) (S-RO)  La tabla no tiene eso creo que eso va ayudar a que cambie mucho tanto para bien como para mal, 

para mal para los skaters por que nos van a limitar pero para bien para la sociedad en términos para la aceptación del 

deporte si  y habría mas conocimiento 

(Pag 21 ) (S-RO)  invito un dia  a que haga si osea usted ha saltado por tres horas seguidas, usted sabe que es eso si 

jaja osea no! No lo sabe y es un poco de explicarle a la gente que de hecho si es un deporte que de hecho si implica 

un desgaste físico porque esa es la otra cosa la  gente piensa que es que uno no suda montando tabla 

(Pag 22 ) (S-RO) juemadre la bicha esa anda sola, salta sola, gira sola eso no ningún músculo del cuerpo esta 

implicado ahí uno la mira y salta si no osea no se de donde sacan esas cosas 

(Pag 22) (S-RO) es un poco como pedagogizar si como de decirles antes de que juzguen primero conozcan si, 

intenten pararse si para que vea que la sola postura de estar parado ahí  y no perder el equilibrio,  implica esfuerzo si 

ya implica una postura corporal especifica 

(Pag 22) (S-RO) No mi novia no tiene ahí nada que decir noo ella sabe que ella pierde esa batalla tranquilamente 

osea es como ella sabe yo solo puedo montar los viernes por que ese es el espacio libre que tengo realmente en 

Comentado [1300]: (S-RO)  El consumo de  marihuana 

lastimosamente  se   relaciona  con  el  skate y por eso  es mas   visto  

el  deporte, si  hay  practicantes   que   consumen pero  el problema  

es  que  lo  hacen  dentro  del  mismo  espacio  en  el  que   todos  

practican  y  eso hace   que  se   generalice 

Comentado [1301]: (S-RO)  El  ruido, consumo y vandalismo  

es   con lo que  el  ciudadano  asocia el  skate   no  conocen nada  de  

la  practica, solo ven  lo malo y por esto  es  difícil  la relación  con  

ellos 

Comentado [1302]: (S-RO) Los   ciudadanos   debería  conocer 

mejor  la  practica para dejar   de   verlo como  juego de  niños, 

practica   de  vándalos  y  todas   las   cosas   negativas   que   le 

agregan, esto  es  un  deporte que aporta 

Comentado [1303]: (S-RO) Actualmente  se   ha   abierto  un 

poco  mas   y se  ha  logrado  un cambio en la perspectiva  de la 

practica 

Comentado [1304]: (S-RO) El skate   ahora formara parte de los 

juegos Olímpicos y aunque esto ayude   a que se le de el 

reconocimiento  que merece  lo van limitar 

Comentado [1305]: (S-RO) Una forma para que las personas 

comprenden mejor   la  practica   seria intentando  hacer   lo que  los   

skater   hacen para   que   puedan  ver   que esto requiere   de  un 

esfuerzo físico y no es  fácil 

Comentado [1306]: (S-RO) Las personas del  común creen  que  

la  tabla  se   desplaza   solo, no piensan  en  que   el  cuerpo  trabaja 

utilizando  los   sistemas  muscular   y  oseo para que   se   den los   

movimientos 

Comentado [1307]: (S-RO) Las personas Deben conocer mas   

la   practica antes  de  juzgar a los skaters 

Comentado [1308]: (S-RO) Las  personas   del  vinculo familiar  

o  afectivo del skater terminan por aceptar la practica , sus gustos y 

tiempos destinados para el la misma 
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términos de lo que me permite el trabajo 

(Pag 22) (S-RO) mi madre ya se resignó ella ella me acompaño toda mi juventud cuando de verdad me rompia todo 

y todos los días llegaba con algo roto, distinto y el año pasado  me lesiono mucho entonces ya era como otra ves 

enserio otra ves 

(Pag 22) (S-RO) y amigos pues depende si montan tabla pues estamos en el mismo cuento, si no montan tabla 

tampoco lo entienden muy bien son como usted ya esta muy viejo pa eso ola, mi mejor amigo no monta, mi mejor 

amigo vive en Canadá y estuvo haciendo snowboarding un tiempo hasta que se rompió el coxis si doloroso y me 

decía usted porque sigue montando guevon 

(Pag 23) (S-RO) yo creo que es porque lo ven como una experiencia muy distante ves osea no, no no es algo con lo 

que se puedan relacionar de una manera personal 

(Pag 23) (S-RO) el skateboarding un poco entonces es como que la distancia es mas experiencial y que no hay como 

un punto, un punto cero desde donde todos podamos hablar en los términos iguales por que además no se parece 

nada a nada 

(Pag 24 ) (S-RO)  cada uno es un universo totalmente diferente osea tu encuentras  ahi a la persona que es padre y 

ahh osea caso de la vida real. Soy padre me case hace unos tres años y trabajo moviendo pianos si y me gusta el 

rock en español que se yo si y además estudie diseño grafico o el caso soy psicólogo 

(Pag 25) (S-RO) conforme a la época van cambiando las tendencias urbanas van cambiando y el skate al ser un un 

una práctica urbana se alimenta mucho de todo eso para construir su propia cultura hay cosas que son propias del 

skateboarding 

(Pag 26 ) (S-RO )osea antes se daba mas no tanto por el skate si no por que esas culturas en si eran muy cerradas si 

osea antes un metalero no se podía ver con un punkero por que se daban en la geta punto 

(Pag 27 ) (S-RO) el skateboarding siempre ha sido un facilitador de eso si por que a pesar de que yo fuera punkero y 

el otro metalero y que no tuviéramos  nada en común, la tabla ya nos hacía tener algo en común y ya teníamos algo 

de que hablar entonces eso acerca un poco 

Comentado [1309]: S-RO) Las personas del vinculo familiar o 

afectivo del skater terminan por aceptar la practica , sus gustos y 

tiempos destinados para el la misma 

Comentado [1310]: (S-RO) Aveces los mismos amigos que  no 

son  del skate, piensan  que   es  un juego de  niños  y consideran   

que el que practica   siendo  adulto esta  viejo para eso 

Comentado [1311]: (S-RO) Los   familiares o amigos de  los 

que  practican  dan su  opinión sobre  que  tan  apta es  la practica 

según edad, pero es por que  no la  conocen  ni están relacionados   

con  todo  el  proceso del  skate 

Comentado [1312]: (S-RO) El skate es   una   experiencia   

única  por  lo  tanto  al tener   la  opinión de  otros   es   difícil  por  

que  no  es   como  el  fútbol,  no se  maneja   el  mismo lenguaje   

pues  no es  una practica   tradicional 

Comentado [1313]: (S-RO) Dentro de la practica cada uno tiene 

una realidad diferente,no hay limites para seguir practicando y eso 

hace que se aprenda mucho mas en el skate 

Comentado [1314]: (S-RO) El skate  es una  cultura   que   se  

ha   construido,  se   alimenta de lo urbano y  adquiere  cosas   nuevas  

por  cambios constantes  que  se han dado 

Comentado [1315]: (S-RO) Antes   había  mucha   rivalidad   y  

conflictos   entre  diferentes  culturas  ahora  existe  un poco mas   de  

tolerancia   entre   ellas y  el  skate  es una   cultura  que   acepta  todo 

tipo de  gustos y relación  entre todas  por   que  lo que  une   es  la  

practica 

Comentado [1316]: (S-RO ) Aunque  entre   practicantes   en  lo  

personal  no hayan aspectos   en  común se  evidencia   una  

tolerancia y  comunidad  por  que  el skate  es   lo que  relaciona  y 

une 



460 

 

(Pag 27) (S-RO) donde yo patino uno ve de todo desde el mas rapero, hasta el que llega super hister hasta el que 

llega super gomelo o hasta el que llega el tal ves no tan gomelo de  todas  las   diferencias, clase estrato, sabores, 

olores, lo que quieran y realmente ese no es el punto en el cual se enjuicie alguien osea ese no es la referencia es 

como monta punto 

(Pag 27 ) (S-RO)  hoy por hoy de uno cinco, seis, siete años para acá la marihuana ha comenzado a perder ese halo 

de ilegalidad osea la gente que la consume, la comsume primero por que les gusta y segundo por que sienten que no 

están haciendo nada malo 

(Pag 27) (S-RO)  tal vez el consumo de marihuana sea menor no por que no tienen acceso directo a la planta, no 

tiene quien se la vendo osea no tiene el dinero si y segundo por que hay otras formas de entretenimiento otras 

formas de de lidiar con la realidad para el urbano ha cogido muchas fuerza el consumo de las drogas es no solo la 

marihuna, la cocaína, el extasis, el mdm a todas esas guevonadas que se han inventado 

(Pag 27) (S-RO) la marihuana siendo como la mas aceptable de todas, creo que se conecta mucho con la idea de lo 

urbano y de conecta mucho con el skateboarding con el rollo de relajarse y de encontrarse uno mismo montado en 

un  pedazo de  madera  si si lo que he escuchado 

(Pag 28 ) (S-RO)osea porque son  los skaters tiene que fumar no no es como que todo sea el rastafarachi no  no, si 

ha aumentado mucho osea honestamente por lo que he visto  ha aumentado demasiado en la práctica 

 

 

 

 

 

Segundo 

(Pag 30) (S-RO) el skateboarding lamentablemente es un deporte muy machista, muy muy machista, osea en sus 

orígenes, no sé ni siquiera porque, osea ni siquiera entiendo muy bien porque es tan machista, pero es un deporte 

que ha sido colonizado y conquistado en su gran mayoría por hombres 

(Pag 30) (S-RO) Todos los skaters profesionales de alto rendimiento, nivel así súper Pro, son hombres y eso duro 

siendo así por puff. Desde orígenes, estamos hablando desde los 70s hasta más o menos 2000, ¿si? 90s que  

comenzaron a aparecer algunas mujeres que lo practicaban 

(Pag 30 ) (S-RO)  había una vieja, que de hecho estaba en el juego que hablamos el otro día del Tony Hawk Pro 

Skater, Elisa Steven. Era una vieja que montaba para una marca que se llamaba Ziero Skateboards y la vieja era una 

Comentado [1317]: (S-RO) Dentro  de  la  comunidad  skater   

se  ve todo  tipo de personas desde  la   persona  de estrato bajo  hasta 

la  del mas  alto,  pero  realmente   eso  no   afecta  la practica, por   

que  lo que   realmente   define  al practicante es  como  realmente   

monta   y no mas 

Comentado [1318]: (S-RO) Actualmente  el  consumo  de  la  

marihuana a dejado  esa   imagen de  ilegalidad  por  lo que  ha   

llevado  a las  personas   a   consumirla  por   que   quieren y sienten  

que  no es  malo 

Comentado [1319]: (S-RO) Hay  muchas  formas  de   divertirse  

y salir  de la   realidad  en  la   que   esta , pero lamentablemente el 

consumo  de   sustancias  psicoactivas ha toma fuerza   en  lo  urbano, 

no solo  marihuana, muchas  mas y de  esto  también se  nutre  la  

practica  por  

nacer   de   lo  urbano, claro esta que es desicion  de   cada persona   

consumir  o no 

Comentado [1320]: (S-RO) Dentro  de  la practica  tristemente 

ha aumentado  el  consumo, pero  no quiere   decir   que por ser 

skaters todos   consumen 

Comentado [1321]: (S-RO) El skate   ha  sido  por mucho  

tiempo  dominado  por   los  hombres  y es  un  deporte   machista 

Comentado [1322]: (S-RO)  Los skaters   profesionales  son 

hombres   y  esto  ha sido así, pero  ahora  hay una participación  

masiva   de  mujeres  en  la  practica  y esta aumentado  cada   vez  

mas 
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dura, pero nunca tan dura como los hombres 

(Pag 30 ) (S-RO) Es en tanto, las mujeres han tenido una relación temporal, en términos de tiempo, más corta por el 

deporte. en alguna medida carecen de una serie de habilidades técnicas, de una serie de habilidades físicas, que les 

permite desempeñarlo Al mismo nivel o al  mismo rendimiento que el de un hombre. 

(Pag 31) (S-RO) Entonces qué pasa, yo he tenido, he conocido ya varias mujeres que practican el deporte, yo 

realmente no las trato, ni como mujeres,  ni como hombres, y trató de aplicar ese mismo trato a todo el mundo 

(Pag 31 ) (S-RO) yo las trató como si fueran un igual, ni hombre, ni mujer, es alguien que está montando tabla y por 

ende mi expectativa sobre lo que ellas hagan, es igual que la que tendría con un par, si, osea que la que tendría con 

un hombre 

(Pag 32 ) (S-RO) la vieja lleva sin mentirle, al menos unos 8 o 10 años montando y son 8 o 10 años donde hacen los 

mismos 3 pinches trucos, ¿si?, que yo no los hago, porque yo no montó verticales, así de sencillo, no es mi 

especialidad, pero seguramente si yo montara vertical y llevara 8 años montando vertical seguido. Estoy seguro que 

haría al menos 5 huevon 

(Pag 33) (S-RO) Depende mucho de la personalidad Sí o sea yo he visto  mujeres que son osea que tienen un 

comportamiento súper abierto super relajado y llegan  Arman  super buen parche monten o Monte  bien monten mal 

no importa llegan 

(Pag 33 ) (S-RO) el Skate tiene una cosa muy particular a pesar de ser una actividad comunitaria o sea en 

comunidad es a la vez una actividad individual, entonces una mujer puede llegar al igual que cualquier hombre o 

cualquier ser vivo que para pararse en una tabla y practicar el deporte y llegar a un sitio y montar sola 

(Pag 34) (S-RO)  creo que   debería   ser  un  trato igualitario y homogéneo si yo veo que un compañero se cae y 

estoy cerca Pues le doy la mano y le ayudo  a parar, pero no en un acto de caballerosidad sino en un acto de 

camaradería 

(Pag 35) (S-RO) hay una vieja que es polémica porque la vieja es muy guapa es muy atractiva pero además monta 

muy bien pero Últimamente como que le ha mezclado más  modelaje al tema entonces todo el mundo buuu si buuu  

Comentado [1323]: (S-RO) En los  vídeo juegos de  Tony Hawk 

pro skater  aparecía  una  mujer  patinando pero  no  tenia  el  mismo 

dominio  que el  hombre 

Comentado [1324]: (S-RO) Las   mujeres  llevan poco  tiempo  

en términos   de duración  en  la  practica   es  por  esto  que  los   

hombres  tiene   mas   habilidad   y  desempeño 

Comentado [1325]: (S-RO) En la practica el trato a las mujeres 

es como si fuera un practicante mas, en el que no se tiene 

consideraciones y se   debe   exigir  a si misma 

Comentado [1326]: (S-RO)  En la  practica  los  beneficios   

deberían ser  dados  por  merito  y  esfuerzo  no por   condición o 

consideración  como en muchos  caso  pasa   con  las mujeres   y que  

ha  pasado  en  competencias en  el  skate 

Comentado [1327]: (S-RO) De acuerdo  a  la   personalidad  hay  

mujeres   que  son  muy relajadas, sin importar si   hacen  bien o  mal 

su  practica se   relacionan  sin  ninguna  dificultad  o timidez 

Comentado [1328]: (S-RO) La   practica  puede  ser en grupo, 

pero  el  trabajo y esfuerzo es   autónomo, así  mismo  pueden  llegar  

las  mujeres  y practicar  solas en cualquier   espacio 

Comentado [1329]: (S-RO) El trato dentro  de   la  practica es 

igual sea  hombre  o  mujer,  si  esta  la  posibilidad de ayudar  se  

ayuda como acto  de  solidaridad y unidad  no  de   caballerosidad 
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de lo que sea lo que se dedique a montar la vieja se llama Leticia bufoni la vieja monta muy bien muy bien o sea 

mejor que cualquier huevón que yo vaya a ver algún día miércoles pero estaban haciendo un truco en la final 

femenina y la vieja se dio un totazo 

(Pag 36 ) (S-RO)  yo creo  que el tema de niveles no las molesta tanto les molesta tanto más la condición de mujer 

si, el acoso, la molestia que el man que le quiere caer todo el tiempo o que... osea marica la vieja está y montando 

igual que cualquier otro 

(Pag 37) (S-RO) entre practicantes qué es tan así compartiendo un espacio libre y están practicando libremente tabla 

realmente la competencia es un poco como es como un catalizador es como yo veo que alguien hace un truco muy 

bueno y yo quiero poder hacer mi truco muy bueno también 

(Pag 37) (S-RO)  ya torneos  eso implican un presupuesto implican una osea mucho más gente mucho más 

infraestructura muchas más cosas Entonces digamos que eso no se da osea la forma mas orgánica es esa o que tú le 

digas o usted le diga digamos a un Compañero suyo con el que está montando como bueno qué truco vamos  a hacer 

no he  vamos  a hacer 

(Pag 38 ) (S-RO)  los jurados toman como criterio para determinar qué  truco es mejor sumado a otros dos factores 

que es la velocidad o sea como la fuerza qué le mete al truco y el estilo Porque yo puedo hacer un truco perfecto 

pero si mi estilo parece que me estuviera dando una apoplejía mientras estoy haciendo el truco pues bien por ti pero 

no sé  vió bien 

(Pag 39 ) (S-RO) hay dos variables hay que entran en el juego uno la dificultad del truco o sea si alguien hace un 

truco que pocas personas pueden hacer Pues todos nos vamos a alegrar Sí porque no sólo es muy grato verlo sino 

debe ser sentirse del putas para la persona que lo hizo 

(Pag 39) (S-RO) por otra parte tal vez el truco no es tan bueno pero si tú llevas dos horas intentandolo ya la gente 

comienza a verlo sí me identifica Cómo vea ese Man está intentando tal truco y uno mismo dice marica Ojalá lo 

haga Ya lleva una hora ahi dándole como un loco como yo hoy  sí  y cuando uno la logra así no sea el gran truco se 

felicito por el esfuerzo 

Comentado [1330]: (S-RO) Hay una  mujer famosa  se  llama   

Leticia Bofoni  tiene  mucha habilidad   para montar  pero  se  ha   

salido  un  poco  de   la   esencia   del  skate articulándola   al  

modelaje 

Comentado [1331]: (S-RO) Dentro de la practica  a las  mujeres   

no les  molesta  el nivel  o  la dificultad  que  pueda tener   el  skate   

es   mas  molesto  el acoso  o  molestia  que le  puede  generar  un 

hombre 

Comentado [1332]: (S-RO)  La   competencia  entre practicantes  

es   un espacio  de  unión  y de  aprendizaje , de  como  puede  

desempeñarse   y  retarse   así mismo para   hacer  cosas nuevas 

Comentado [1333]: (S-RO) La  competencia es   decir   en  

torneos  cambia , pues   en  estos   se  requiere   de   demostrar que   

es  lo  que   ha  aprendido  y  que  sabe  hacer 

Comentado [1334]: (S-RO) En torneos  los  jurados evalúan  

técnica y estilo deben  ir   de  la  mano, no solo  puede   ser   técnica   

debe   ser   con fuerza   y  actitud 

Comentado [1335]: (S-RO) La dificultad del  truco  es  algo  

muy  importante  y  cuando  un skater  lo  logra   celebramos   todos 

por   que   es   satisfactorio  para el practicante  y  toda   la  

comunidad 

Comentado [1336]: (S-RO) Dentro  del skate  como  familia   se  

celebra   el  logro  por   el  truco  mas   sencillo  hasta el mas   

complejo  por   que  para  ello se   requiere   de  horas  y  esfuerzo  de  

practica  y  eso  todos  los skater  lo saben 
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(Pag 40) (S-RO) la ciudadanía tal vez no lo ve de esa manera pero yo particularmente si prefiero mil veces que un 

pelado de pronto de escasos recursos tenga la posibilidad de montarse en una tabla y encontrar una pasión ahí a que 

sea una persona que salga a apuñalar a otro pelado porque le quiere quitar el celular si 

(Pag 40 ) (S-RO) de una manera muy invisible creo que el skateboarding eh  cohesiona a la sociedad o sea permite 

que personas de todos los estratos de todas las procedencias incluso personas muy marginales se integran a una 

comunidad encuentren una actividad que les es productiva, que les es agradable y que los apasiona y los encamine 

en un curso mucho más sano 

(Pag 40 ) (S-RO) el parque Santander lo remodelaron y eso quedó perfectamente hecho para montar tabla y ahora es 

un hito en menos de dos años o sea como un año y medio eso lo remodelaron hace nada sí Y es un hito del 

skateboarding acá en Bogotá y es un sitio donde ya la comunidad va donde incluso  he visto videos donde las 

personas que no son skaters y están ahí sí ya comienzan a asimilar que es una plaza para montar tabla 

(Pag 43 ) (S-RO) Tú ya no ves unas escaleras para subir al centro internacional sino que ves unas escaleras que se 

pueden saltar y es una maravilla si,  entonces todo el tiempo estás procesando el visual de la ciudad como si fuera un 

gran campo de juego y eso es genial 

(Pag 44 ) (S-RO) ya ve también osea  montar uno interactúa con todo tipo de personas sí, desde el más ñero  hasta el 

más gomelo desde el más hipters hasta el más metalero con todo el mundo Entonces uno también empieza a leer ese 

tipo de códigos 

(Pag 51 ) (S-RO) uno de mis planes favoritos era ir con mis dos o tres amigos que montábamos en ese entonces e 

irnos que se yo por toda la 100, y uno se va por toda la 100 y huy esas escaleras estan del putas, se pueden hacer, se 

pueden y listo hágale, dos intentos, Pum y el Cela, ahhh chinos maricas se van de acá 

(Pag 53 ) (S-RO) yo prefiero por anden, porque yo estoy seguro que yo soy menos peligroso para los peatones, de lo 

que los ciclistas son peligrosos para mí, sí, estoy cien por ciento seguro 

(Pag 55) (S-RO) los paisas son muy organizados para eso, ellos tienen un concepto de urbanización bien interesante 

y en haras de, de llenar con actos lo que dicen ,si, han hecho unos trabajos muy interesantes en todo, pero 

Comentado [1337]: (S-RO) Los  ciudadanos  no ven las  

oportunidades  y  ventajas   que  trae  el  skate, pues es  mejor  ver   a  

un chico  montando tabla  y que   encuentre  una  pasión  en la  

practica   y no que   este  en la   calle   delinquiendo 

Comentado [1338]: (S-RO)  El  skate  cuenta   con  esa  libertad  

y  posibilidad  de   que  cualquier  persona sin importar  nivel  social  

pueda  practicar   encontrando  en  ella  una   actividad   sana, 

diferente  y  productiva  para   la  vida 

Comentado [1339]: (S-RO)  Hay  lugares  que  se   convierten 

en   representaciones  para  la  comunidad   skate y las  personas   del 

común  al ver   que   es habitado por  practicantes   lo asimilan  y  

respetan 

Comentado [1340]: (S-RO) Los   skaters tienen una visión  

diferente   sobre las   cosas, todas  las   cosas   que  hay en la  ciudad   

de  uso  común como  unas  escaleras   es  un elemento  de   ese    

campo  de  juego  como  lo es  la  ciudad  para los  practicantes 

Comentado [1341]: (S-RO) La  practica  permite conocer   

diferentes  personas   que  también practican  pero  que    tienen  

diferentes   gustos y en medio  de   

 esas diferencias se   crean  códigos  de   comunicación  del  skate 

Comentado [1342]: (S-RO) Lo mejor   de  la  practica   es  salir   

con  esos  amigos  que  también patinan a diferentes  lugares   de  la   

ciudad 

Comentado [1343]: (S-RO) Los  ciclistas  son  un peligro para  

los   skaters   al  igual  que   para  los peatones , es  por  esto  que   el  

skater   prefiere  rodar  por   el  anden  pues es  menor el riesgo que  

rodar   en  ciclovia 

Comentado [1344]: (S-RO) Medellin tiene  el  mejor  skatepark  

por  que  los paisas   son  muy organizados  para  el  desarrollo de   

esos  escenarios 
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particularmente en Skateboarding, osea tienen el de viga que es ahí en Envigado 

 

 

 

 

Tercero 

(Pag 64 ) (S-RO)  yo no soy susceptible a la presión social, Osea yo soy inmune a la presión socia 

(Pag 64) (S-RO)  No necesito a un grupo de personas alentándome no yo solito me empujó a hacerlo, pero pero hay 

otras muchas personas que si la presión social los empuja, y los empuja incluso para bien, osea obvio alguna que 

otra vez habrá algún lesionado que no tenía ni idea de lo que estaba haciendo y lo obligaron a votarse de 20 pisos, 

bueno, lo siento por el 

(Pag 67 ) (S-RO)  eso no lo comunica propiamente  el skateboarding,Osea obvio hay agresividad implícita en el 

skateboarding pero no es hacia los otros, Osea es hacia un poco hacia uno mismo, si, y un poco hacia el sistema 

perse, pero no hacia las personas en el sistema 

(Pag 67 ) (S-RO) es más es un no por lo que comunica al  skateboarding sino por la lectura que se hace, que las 

personas hacen de esa corporalidad 

(Pag 69 ) (S-RO) para uno practicar skateboarding tiene que tener algo de rebeldía, algo de subalterno, de radical,  

creo que además es muy afín como  usted muy bien lo señala Sebastián con personas adolescentes, Por que 

precisamente uno en la crisis de la adolescencia es donde está buscando una identidad y construir esa identidad en 

torno a una serie de imaginarios, de iconos, de hitos 

(Pag 69 ) (S-RO) la idea de la adolescencia es romper con la identidad de los padres y de todo lo que los padres 

hacen,  qué es lo que dice un adolescente cuando le preguntan qué quieres ser cuando grande,  puede decir lo que 

sea pero en principio la respuesta más sabía es lo que sea que no sea mi papá 

(Pag 70 ) (S-RO) hay un par de cosas que con el tiempo han ido emergiendo  cada vez más, Pero principalmente se  

identifica el  Skater   por  los tenis,  osea los tenis y la tabla obviamente 

(Pag 70 ) (S-RO) ya el resto va en el estilo personal de cada uno, usted puede montar skate en falda si quiere,  en 

falda escocesa  en lo que usted se sienta cómodo, el punto es que usted se sienta cómodo, pero los tenis son como el 

icono 

(Pag 73 ) (S-RO) yo creería y quiero creer si las tienen  hay un poco  de perfeccionistas en todos los skaters y creo 

Comentado [1345]: (S-RO) Hay practicantes   que  no se   dejan 

presionar  de la  sociedad, no les  importa   lo que  puedan  pensar  o  

decir 

Comentado [1346]: (S-RO) Hay  practicantes   que durante   sus 

competencias  o  practicas son  influenciados  por la   presión  social  

y  hay  otros   que  no, es   decir   al  ser  observados   se   animan  

aun mas   a  hacer  las   cosas  otros   las   realizan  sin  ningún  

problema 

Comentado [1347]: (S-RO) En el  skate  hay  algo  de   

agresividad   que  hace  parte  de  la  practica   pero  esa   agresividad   

no es   hacia  las  personas  es al  sistema  de   gobierno 

Comentado [1348]: (S-RO) Esa   agresividad   es  la  lectura   

corporal  que   hacen las  personas  por  que  el  practicante no  quiere   

comunicar   eso 

Comentado [1349]: (S-RO) El practicante   de  skate   debe  

tener  algo  de   rebeldía y sobre   todo  los adolescentes  por  la  

misma   etapa  pues   buscan algo  diferente  y una  identidad 

Comentado [1350]: (S-RO) Un practicante  de  skate   se  

identifica   por  los  tenis  y la  tabla  obviamente 

Comentado [1351]: (S-RO) La  indumentaria  es   decir   forma   

de  vestir   es  muy  personal  , lo importante  es   estar  cómodo para  

montar pero lo  que  es  icono  en  el  skate   son  los  tenis 
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que hay personas que llegan a un nivel de habilidad tal, que la mayoría de trucos  los hacen con ese nivel de 

perfección y creo que se debe sentir maravilloso, porque es, es como hacer un arte, es como aprender a pintar o 

aprender a tocar un instrumento musical 

(Pag 73 ) (S-RO) Los skaters en eso somos un poco brujos, somos un poco chamanes, hemos tenido tantas lesiones, 

nos hemos dado tan duro en la vida que hemos aprendido tanto medica como empíricamente como los grados de 

gravedad, si y los niveles que puede aguantar y los que no puede aguantar el cuerpo 

(Pag 74 ) (S-RO) aunque no lo creas posiblemente el 80% de los skaters montan con algún dolor o bien por qué se 

cayeron recientemente o bien por que ya tienen una lesión crónica o bien por que tuvieron una cirugía de rodilla si 

todos en algún momento han fallado y todos en algún momento han tenido algún tipo de lesión que seguramente la 

cargan encima cuando montan 

(Pag 74) (S-RO) Juan pablo es uno de lo que va ahí el tiene cirugía de rodilla y duro como casi un año, año y medio 

sin montar 

(Pag 75) (S-RO)él lo que me decía (yo no veía el día en volver a montar) no lo veía y el médico le decía no, no 

puede, no va a poder montar nunca, no paila se jodio la rodilla. y ahí está montando y monta bien, monta mejor que 

yo 

(Pag 76) (S-RO) creería que si es una indumentaria que está pensada para montar y que no es incómoda pues yo no 

juzgaría al que lo usara pues se está protegiendo, tito usa canilleras por ejemplo por que la probabilidad de que uno 

se pegue en la canilla es dolorosísimo es alta y es sabio 

(Pag 76 ) (S-RO) si es una extensión desde como usted la coge para cargarla , osea usted haga un experimento un 

día coja una tabla y désela a alguien y diga sosténgala no saben que hacer con ella guevon 

(Pag 78) (S-RO)  cuando uno tiene los medios pero todos nosotros que crecimos en eso y que ya sabemos cómo es 

la cosa y que no es fácil no es sencillo si yo tengo una posibilidad de coger una tabla que tal vez  ya no es tan nueva, 

tal vez  ya está bastante usada pero todavía esta en muchas mejores condiciones que las que puede tener un pelado 

de estos no tengo ningún problema en regalársela 

 

Comentado [1352]: (S-RO) Hay practicantes  que  llevan  el  

skate   a   un nivel  de  perfección  por   que   la   dedicación y 

habilidad   es   lo que  permite  alcanzar  grandes logros 

Comentado [1353]: (S-RO) En  las  lesiones   los   skater   ya   

aprenden  medicina   empíricamente por  la   experiencia, con  el  

tiempo   conocen  su   cuerpo  y  saben  que  puede   ser   grave  y en 

que  momento  es  necesario cuidarse   o acudir   al  medico 

Comentado [1354]: (S-RO) La  mayoría   de  los  skater   viven  

con una  lesión leve  o  crónica 

Comentado [1355]: (S-RO) Algunos  practicantes  por   lesiones   

graves   deben  permanecer  un  tiempo  fuera   de practica  por  el 

proceso  de   recuperación 

Comentado [1356]: (S-RO) Muchos   de  los  diagnósticos 

médicos indican  que  el  practicante   no puede  patinar  mas,  pero  

en  realidad   ese   no puede   no existe, actualmente   muchos  

practican  con  sus  lesiones 

Comentado [1357]: (S-RO) Si existe   indumentaria   de  

protección para el  skate   no se juzgaría a   quien  la  utilice pues   de  

un modo  u otro  se  proteje 

Comentado [1358]: (S-RO)  La  tabla  es  una   extensión  del 

cuerpo, el  skater  no  puede   salir   sin  ella  y  como sea  busca la 

forma   de llevarla   a  todas  partes 

Comentado [1359]: (S-RO) Los  skater   mayores   saben   y 

conocen por  las   necesidades   que  aveces   se   pasan  y la   

dificultad  para adquirir  los  elementos, es  por  esto que   si  se   da  

la   oportunidad  de   ser   solidario  y  ayudarle   a  otro  se  hace 
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MATRIZ CODIFICACIÓN ABIERTA 

DIMENSIÓN SUJETO RELACIÓN CON SI MISMO (S-RCM) 

 

 

PARTICIPANTE   N 1 

MOMENTOS 

ENTREVISTAS 

S-RCM 

 

 

 

 

David 

 

 

 

 

Primero 

(Pag 4) (S-RCM) Pues yo ya estaba como más apasionado por el tema,  pues me parecía ya mucho más chévere,   

porque pues en la medida en la que uno práctica,  uno  aprende Muchas cosas, cada vez uno siente que va 

cogiendo más nivel 

(Pag 5) (S-RCM)  No sé es que eso da mucha rabia cuando uno quiere hacer algo y no lo dejan. 

(Pag 7) (S-RCM)  Tú no puedes entrar con malas palabras o cosas así porque muchas veces pues va a llevar a un 

conflicto, después como resolvemos esto y pues en realidad en esos conflictos para un skater la patineta  es una 

parte más de mi cuerpo,  entonces lo primero que yo voy hacer es usarla. 

(Pag 8) (S-RCM) La mayor parte de experiencias positivas son cuando vienen  patinadores pues  de afuera,  

cuando hay eventos cuando Snickers hace Movidas en el coliseo 

(Pag 8) (S-RCM)  El skateboarding más que coger una tabla más que brincar allí Más que hacer un ruido acá o 

más que cualquiera de esas otras cosas es un estilo así, es una vaina que las personas que lo llevamos por dentro 

pues tenemos una manera muy distinta de ver las cosas 

(Pag 8) (S-RCM)   Estar sobre una tabla es solamente diversión y el progreso  eso viene en uno mismo 

(Pag 9) (S-RCM)  eh tenido amigos que han participado ahí, yo una vez tuve  la oportunidad también participar en 

unos torneos, pero es que eso es uy Eso es una emoción muy fuerte 

(Pag 9 ) (S-RCM)  Es una emoción muy chévere que todos los del público son con las tablas pegándole al piso y 

eso genera una emoción que uno como que no sabe 

(Pag 9 ) (S-RCM)  Es sentirla  como una parte de tu cuerpo es saber que cuando tú vas hacer un  vuelo un vacío 

Comentado [1360]: (S-RCM) Me Sentía mas apasiónado por la 

practica 

Comentado [1361]: (S-RCM) Siento rabia cuando no me dejan 

hacer lo que quiero 

Comentado [1362]: (S-RCM) La patineta es parte de  mi  cuerpo 

y en un conflicto  debo usarla 

Comentado [1363]: (S-RCM) Experiencias positivas cuando  

vienen  skaters de otros países 

Comentado [1364]: (S-RCM) Las personas que  lo  llevamos 

dentro vemos las   cosas de  manera distinta 

Comentado [1365]: (S-RCM) la práctica es diversión y progreso 

de cada uno 

Comentado [1366]: (S-RCM) Al participar la emoción es fuerte 

Comentado [1367]: (S-RCM) Es   una   emocionante todos  con  

sus tablas pegándole al piso 
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alguna vaina y que cuando te vas a caer ella va estar ahí debajo tuyo y tú vas a seguir tu camino no va a pasar 

nada malo  

(Pag 9) (S-RCM)  Eso ya va mucho en las personas, yo me acuerdo que cuando empecé a patinar había 

compañeros con los que empezamos  les gustaba salir con Rodilleras y canilleras, sí,  digamos que a mí nunca me 

gustó,  digamos que  yo si era mas de  aguantarme el golpe  

(Pag 10) (S-RCM)  No el autocuidado corporal no existe,  porque para ti un golpe un raspón una cicatriz,  es 

como un tatuaje de un recuerdo de un momentos muy chévere 

(Pag 10) (S-RCM)  Entonces pues ese es como el autocuidado,las cicatrices son el recuerdo que uno se lleva de 

equis (X) salto o equis (X) experiencia para aprender hacer un truco o algo 

(Pag 11) (S-RCM) pues a mí me gustan muchísimo coyotear, que es ir pues a alguna montaña a alguna vaina o 

algo así, y pues tirarse sin frenos ni nada, a toda ahí, eso es coyotear 

(Pag 12) (S-RCM) se debe como, porque la tranquilidad de la noche es chévere. 

(Pag 13) (S-RCM) pues son chicas que simplemente tienen claro lo mismo, que saben que la patineta es una 

extensión más del cuerpo y que si van con ella y van confiando en ella, no va a pasar nada malo 

(Pag 15 ) (S-RCM) Y el tema es que tú no quiere salir sin la tabla ni a la casa de su vecino, porque no, porque tú 

quieres salir con ella, así sea sólo para dar tres impulsos, porque en realidad es algo que está muy en uno 

(Pag  15) (S-RCM) Tú quieres ir con ella a todo lado ir a traer el pan, traer la leche y pues porque digamos, 

caminando uno se puede demorar digamos 5 cuadras, uno se puede demorar no se, 3 minutos, en la tabla menos 

de un minuto 

(Pag 15) (S-RCM) Han nacido muchas líneas, pero pues en realidad, eso es lo que menos importa, porque pues, 

estas líneas han nacido de pronto para darle un poco más de forma, a la manera de hacer el deporte 

(Pag 16) (S-RCM) simplemente pues uno como que trata de poder tener las cosas necesarias, pues como para uno 

poder ir hacer lo que a uno le gusta hacer 

(Pag 16 ) (S-RCM) tú puedes patinar con un pantalón No importa la manera en que este desde que tú puedas 

Comentado [1368]: (S-RCM) La tabla es parte de tu cuerpo  y lo 

que se haga ella estará ahí 

Comentado [1369]: (S-RCM) No me   gustaba utilizar 

elementos de protección, me   aguantaba los golpes 

Comentado [1370]: (S-RCM) Un golpe, raspón o una cicatriz es 

un tatuaje o recuerdo de un momento chévere 

Comentado [1371]: (S-RCM) Las   cicatrices son experiencias 

de aprender trucos 

Comentado [1372]: (S-RCM) El gusto  mas grande   del  skate  

es   collotear y practicar   lonboard 

Comentado [1373]: (S-RCM) La   practica   de  noche   es  mas   

tranquila   y chevere 

Comentado [1374]: (S-RCM) La   tabla   es  una   extensión  del  

cuerpo  que   se  lleva  para  todas   partes y  se   confía   en  ella 

Comentado [1375]: (S-RCM) La   tabla   hace  parte  de   cada   

skater  por  lo  cual no puede   dejarla, debe   siempre  llevarla 

Comentado [1376]: (S-RCM)  El skater   quiere   estar  en  todo  

lugar  con  la  tabla 

Comentado [1377]: (S-RCM) Se  han  creado  muchas  lineas 

pero  eso  es   solo  para  darle   forma   a  la  practica 

Comentado [1378]: (S-RO) Para   el  practicante   basta   con  

tener  lo  necesario  y no dejar  de  hacer  lo  que  le  gusta 
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mover tus rodillas tú sólo necesitas un movimiento y ya 

(Pag 16) (S-RCM) significa todo por el hecho de qué si llueve uno se pone triste porque no ya no puede salir a la 

calle  

(Pag 17 ) (S-RCM) puedes  sentir que pues estás en una pendiente y que vas con cierto nivel de velocidad y que 

no tienes frenos 

(Pag 17) (S-RCM)Esa adrenalina siento por siento o sea tú sientes que tu pecho está... miércoles que no vaya a 

parecer una piedra así de pequeña, porque puede ser una cirugía plástica instantánea  

(Pag 17) (S-RCM) a mí me ha pasado que haya ido tan rápido que terminó o sea 27 botes y cuando me vuelvo a 

ver qué fue lo que me hizo caer es una piedra de 15 centímetros 

(Pag 18) (S-RCM) Me pegué una pelada como por acá y esa fue mi primera Coyoteada, después de eso yo le que 

como con cosa eso pero pues hay que volver a intentarlo  

(Pag 18) (S-RCM) Ya uno encuentra como que la diversión más  chévere  y si siempre la emoción siempre de 

verdad uno le coge mucho miedo las piedras pequeñas 

(Pag 19) (S-RCM) En lo personal tengo que agradecerle muchísimo en mi vida el skateboarding porque eso que 

tú me preguntas en qué  le aporta, aporta  mucho a una persona  pues nos vuelve personas con seguridad  

(Pag 19) (S-RCM) uno desde muy pequeño empezar a crecer con  esas bases de confianza en sí mismo y de saber 

que el hecho de poder hacer algo depende solamente de tus capacidades y de tus habilidades y qué tanto tú confías 

en ti solamente Desde ahí eso ya aporta en el desarrollo personal un valor muy muy grande 

(Pag 20) (S-RCM) Uno hacia   trucos y ponía esos  videos en  cámara lenta  y  uno se sentía súper increíble y pues 

digamos que uno , a mí a mí en lo personal yo me acuerdo que uno era súper  fiebre en ese momento ehhh, 

digamos que esa movida  fuerte  como cuando yo tenía 17, 18  años 

(Pag 20) (S-RCM) en lo personal a mí me gusta mucho pues la marihuana 

(Pag 21) (S-RCM) hace que la práctica sea un poco más chévere 

(Pag 21) (S-RCM) hay alguien que se siente más seguro con todos sus sentidos, hay gente que se siente más 

Comentado [1379]: (S-RO) El  uso  de  la ropa   no influye   en  

la  practica. desde   que   se  sienta   cómodo   no hay  ningún 

problema 

Comentado [1380]: (S-RCM) Cuando llueve y no hay  espacio  

para  montar realmente  el skater   se   entristece pues   es  parte   de  

su  diversión  que   esta   perdiendo 

Comentado [1381]: (S-RCM) La  adrenalina  que  se siente   al  

deslizarse  sin tener   frenos   en  la  tabla   es  una experiencia   única   

siente  que   el  corazón que   sale   del  pecho 

Comentado [1382]: (S-RCM) No se  calcula   el  riesgo  y  

peligro  cuando  se  desliza, pero  en  ocasiones   si  se ha   tenido  

pequeños   accidentes   que  no pasa   a mayores 

Comentado [1383]: (S-RCM) En la   practica cuando  se   

collotea la mayoría ganan pequeñas  cicatrices  que   son  recuerdos 

Comentado [1384]: (S-RCM) La   emoción y  diversión  es  lo 

que  principalmente  se   encuentra   en la  practica  sin  importar  los 

riesgos 

Comentado [1385]: (S-RCM) El skate  aporta  seguridad   y  es  

por  eso  mismo  que  se convierte en el  todo para  la  vida  

 de   cada  practicante 

Comentado [1386]: (S-RCM) Tener  esa  seguridad  desde  niño 

es   importante   para   el  desarrollo personal  en toda  la  vida 

Comentado [1387]: (S-RCM)  En la  etapa  de   la  adolescencia  

el  skate era apasionado  por   el tema  y la  practica 

Comentado [1388]: (S-RCM) El  gusto  por   el  consumo  de   

marihuana   es   algo  personal,  no  esta   articulada  a  la   practica 

Comentado [1389]: (S-RCM) La  marihuana  para quien 

consume  hace  que   la practica sea mas   tranquila 
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confianza estando un poco loco 

(Pag 23 ) (S-RCM) yo me fui de aquí patinando sano y llegué patinando curtido  

(Pag 23 ) (S-RCM) ya después del tiempo obviamente cuando yo empecé a consumir era un tema de que de 

pronto uno fuma una vez cada dos meses, ahora uno fumas dos veces cada una hora o cosas así 

(Pag 24) (S-RCM) en realidad todo eso empiezan a ser como una familia, eso se vuelve una familia un vínculo 

muy grande  

(Pag 25 ) (S-RCM) uno empieza a ver más familia a esas personas que la misma familia de uno que pues ya 

empiezan a ser personas que uno estando todo el día  

(Pag  25) (S-RCM) recibir el ánimo esas personas es muy importante, que le digan marica  ya lo tiene ahí hágalo 

otra vez tal 

 

 

 

 

 

Segundo 

(Pag  28) (S-RCM) hay al frente era como un callejón si  y  pues ahí era un buen espacio para que   ellos pudieran  

practicar y pues yo los veía desde la ventana y me parecía severo 

(Pag  28) (S-RCM) yo trataba de hacer imitaciones de lo que inicialmente yo había visto desde mi ventana pues 

que eran como los trucos pues digamos que lo básico que uno intenta hacer siempre pues es como poder saltar sí, 

 poder puedes levantar la tabla eso se llama un Ollie 

(Pag 30 ) (S-RCM) inicialmente uno se centra mucho en  aprender andar que es algo muy importante sino que uno 

se centra en estar estático y ahí estático brincar,  tratar de hacer un Ollie,  un pop shoit,  un flip entonces pues 

digamos que así lo empecé a practicar 

(Pag 30 ) (S-RCM) la práctica y la insistencia pues que uno le pone al tema de lo que después ya permite lograr y 

vamos que ya después con el tiempo pasan cosas como que después ya tú puedes terminar haciendo trucos que ni 

siquiera tus compañeros los que ya pues tienen más antigüedad  lo pueden hace 

(Pag  31) (S-RCM) En realidad es mucho en qué tanto uno pues le quiera  cómo poner empeño el tema a la 

patineta 

(Pag  31) (S-RCM) uno puede estar con un parche de 50, pero pues cada uno se hace  en su tabla yo no va  hacer 

Comentado [1390]: (S-RCM) Hay  practicantes   que   se   

sienten  mejor   bajo  el  efecto  de  la  marihuana y  otro no  la  

necesitan 

Comentado [1391]: (S-RCM) Al iniciar la practica se es una 

persona sana, después cuando otros ofrece esas sustancias cada quien 

decide si desea consumir 

Comentado [1392]: (S-RCM) Cuando se inicia en el skate se 

encuentra un vinculo grande  por   todo  el  tiempo  que   se  convive 

se convierte   en una familia 

Comentado [1393]: (S-RCM)  Para  el  skater   recibir   apoyo  y  

animo  de  los   mismos  compañeros  es   importante 

Comentado [1394]: (S-RCM) Al  ver   a  otros  practicar  

generaba  una  sensación de gusto y  admiración 

Comentado [1395]: (S-RCM)  El  auto aprendizaje   es   el  que   

permite   tener   esa  experiencia de  conocer   bien  los   movimientos  

para hacer  los   trucos 

Comentado [1396]: (S-RCM) La insistencia y  esfuerzo  permite  

logra   mayor  habilidad para hacer   grandes   cosas 

Comentado [1397]: (S-RCM) Depende  de  cada uno y el  

empeño  que  le   de  a  la  practica   lograr hacer mas  que  los  trucos 



470 

 

trucos en la tabla del otro yo voy a estar en la mía 

(Pag  31) (S-RCM) A veces la misma presión de los skate que eso me pasó varias veces es lo que te permite a ti 

hacer un truco nuevo   

(Pag 32) (S-RCM) el skateboarding más allá de ser un deporte es un estilo de vida y lo que pasa es que  son 

personas que en realidad han tenido una oportunidad de pronto de poder llevar ese estilo de vida  un poco más allá    

(Pag 32) (S-RCM) andar con una patineta  es como andar con una libertad chévere, es sentir el viento si me 

entiendes y poder compartir eso con los demás pues es vacano  

(Pag 32) (S-RCM) pensar en que la patineta también es un medio de transporte y pues digamos que como ciudad 

pues yo me puedo desplazar   

(Pag 33) (S-RCM)  yo salgo a la calle y sale con la tabla pues en ese momento  independientemente de lo que 

pase yo me voy a divertir, si entiendes yo sé que digamos a mí me aporta mucho divertirme porque voy a estar 

contento y estar contento disminuye mi estrés  

(Pag 33) (S-RCM) me puedo sentir una chimba si pateo un truco y sigo  andando sobre  la  tabla  esas cosas pues 

las puedo sentir yo 

(Pag 33) (S-RCM) yo siento que las personas que uno dice  “el  man  triste   sobre la  tabla” y  paila   porque  no se 

le siente que sí se va moviendo como  con ese dinamismo, como  con esa energía, como con esa alegría, como que 

uy severo, cómo voy andando y soy un coyote voy con todo  

(Pag 34) (S-RCM) para mí no es como en simplemente movimiento monótono  sino como una descarga 

(Pag 34) (S-RCM) Para mí que es el skate, no pues un estilo de vida como una manera de vivir la vida sí claro- 

(Pag 35) (S-RCM) yo me  monte   así  la tabla se fue y yo caí exactamente así sobre la baranda digamos que yo 

caí y me fui de lado y pues  no me pude mover por unos segundos, yo no podía mover mi cuerpo pues para mí 

fueron minutos fue mucho tiempo  

(Pag 35) (S-RCM) ya después me para mover otra vez un poco y como que a los 5 minutos de eso qué va 

apareciendo mi mamá  con doña correa, paila no pues, pues   yo me  monte   en la  tabla  y paila pues  me   abrí , 

Comentado [1398]: (S-RCM) El skate  es una  practica   de   

autorregulan  y  aprendizaje,  no importa   que   se encuentre  en  

grupo  cada  uno  debe   trabajar  en  su  propia  tabla 

Comentado [1399]: (S-RCM) La  presión entre practicantes   es  

buen  mediador   para  hacer  trucos   nuevos 

Comentado [1400]: (S-RCM) El skate   es  un  modo  de   vivir, 

una  identidad, es   ese  estilo  de vida   por  la  que   se  opta 

Comentado [1401]: (S-RCM) Rodar en la tabla permite   tener 

esa  libertad  y sentirse  bien 

Comentado [1402]: (S-RCM) La  patineta  es  un medio  de  

transporte   el  cual  facilita  el  desplazamiento  en  esta   ciudad 

Comentado [1403]: (S-RCM) Practicar  skate   permite   

divertirse   y  disminuir  el  estrés 

Comentado [1404]: (S-RCM) Se  encuentra   satisfacción y 

emoción  al realizar  ciertos  trucos, son  experiencias   únicas 

Comentado [1405]: (S-RCM) Al  estar  en la  tabla   y  ponerla  

en  movimiento  debe  verse  y sentirse buena energía y  emoción  por 

hacer   lo  que   apasiona 

Comentado [1406]: (S-RCM) El skate   es mas  que  el  

movimiento  mecánico esta   unida  a  las   sensaciones   y  emociones   

de  lo  que  se hace 

Comentado [1407]: (S-RCM) El skate   es  un  estilo  de   vida   

una   forma   diferente   de   vivir 
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yo me fui para la casa  

(Pag 35) (S-RCM) yo dure varios días súper mal que yo no puede patinar en esos días yo no pude volver a 

montarme en la tabla, igual pues tampoco porque mi mamá me la había escondido  

(Pag 36) (S-RCM) Si uno  va  al médico es  porque   está  muy jodido  de  verdad, porque   uno  necesita   que  

uno  lo  enyesen y  uno sabe   que  nada, pues   que   a veces   uno  enyesado  en  varios  casos uno sale  con el  

yesito y  la patinetica  y uno  se  pone   a   molestar con unas  muleticas    

(Pag 36) (S-RCM) uno se   cuida  porque uno mismo  siente  cuando  uno se va   a  montar 

(Pag 36 ) (S-RCM) la verdad no el tema no es de qué necesito protección  

(Pag 36) (S-RCM) en videos por   ejemplo Tony  Hawk monta   con protección si y pues   Tony  Hawk es  Tony  

Hawk, si  entonces   digamos   que  eso  no influye  mucho  en la  esencia 

(Pag 37) (S-RCM)  Elizabeth es  una   nena   que  por   ejemplo  sale  en  skater   1 que   es  un juego  viejo, 

entonces   si  pues   es  un  juego  viejo  que   son  como  de  los  orígenes  remontados   en los   skaters  que   

fueron  encargados   de   que   esta   vaina  tuviera  origen  si 

(Pag 37) (S-RCM) lo que a mí me permitió desarrollarme en  eso   fue mi  propio sentimiento, osea  que  ya  

alguien me   dijera  hágalo  así, haga esto, fue  como  mi  propia  curiosidad querer  hacer  un  truco  nuevo  mis  

propias  ganas 

(Pag 38) (S-RCM) yo  estoy   seguro que   el  skateboarding contribuye   mucho  si uno  se  lo inculca  a  los niños  

desde  pequeños para  que   ellos   tengan seguridad   para hacer sus  cosas     

(Pag 40) (S-RCM) la   única  percepción  que  uno puede  tener   es  que   toda  la  calle  pues  sirve para   patinar 

(Pag 40-41 ) (S-RCM) el  uso  que uno le  puede  dar  pues   es  para  divertirse y pues  para  uno poder  

expresarse como uno se   expresa   haciendo  su arte en su patineta es  hacerle el amor  a  la  tabla 

(Pag 41) (S-RCM) en términos de yo irme   a divertir en términos de  decir, yo estoy en mi casa y voy a   salir   

con mi tabla    voy  a   salir  a divertirme, donde  me   divierto en  la   calle,  la   calle es  mi  parque  yo  estoy   

hay moviéndome   en  todo lado  disfrutando, entreteniéndome y gozando  

Comentado [1408]: (S-RCM) Hay experiencias que no se 

podrán olvidar por los momentos de pánico en algunas caídas 

Comentado [1409]: (S-RCM) Dentro de  los  momentos   de 

practica  no importan los  castigos  o  riesgos   si  se   esta   haciendo  

lo que  le gusta   a  cada  uno 

Comentado [1410]: (S-RCM) Cuando  se  acude   al  medico  es 

por  que  las   lesiones  ya son  seria   y de   cuidado 

Comentado [1411]: (S-RCM) Cada   skater  se   cuida  al  

momento  de  la  practica pues  al  no  usar   protección  debe  saber  

ejecutar   los movimientos   y  las  caídas 

Comentado [1412]: (S-RCM) Algunos skaters profesionales 

usan protección pero eso no influye en la esencia de la practica 

Comentado [1413]: (S-RCM) Lo que  permite  iniciar en  la  

practica   es  el propio sentimiento  y curiosidad  por  hacer   skate sin  

que  otro  lo indique 

Comentado [1414]: (S-RCM)  El skate  aporta seguridad   a   

aquellos   que la  practican  pues   se   requiere  de   ella   para  poder   

hacer   todo  lo  que   exige   y  ademas   ser  seguro es  importante  

para  tomar decisiones 

Comentado [1415]: (S-RCM) Como skater la percepción y uso 

de los espacios es diferente a las personas del común, en todo lugar se 

puede practicar y  divertirse 

Comentado [1416]: (S-RCM) Siempre al  salir   a  montar  en  la  

tabla  debe   ser  para  divertirse  en  los   diferentes  espacios  pues   

todo  es  un parque 
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(Pag 43) (S-RCM) pues   el  skate  el  estilo como  tal  pues   es  una  vaina  pero digamos   que  ya como  con que  

música lo vas   acompañar  ya   es  otra  cosa , hay  personas   que  montan  tabla  y  escuchan  rock, montan  tabla   

y  escuchan  punk , hay  personas   que  monta  tabla  y  escuchan  metal 

(Pag 43) (S-RCM) el  tipo de  música   que  tu  escuches  no va  a   determinar  que   si  tú  por  montar tabla  y  

escuchar  rap vas   a  ser  mas   áspero  que  el  otro porque  el  otro  escucha   reguetón y monta tabla, eso  no  

tiene  nada  que  ver 

(Pag 43) (S-RCM) yo  puedo acompañar esa   expresión de  mi cuerpo  que   sea  en mi  patineta  con  música, 

pues  que   sea   la  música   que  más  me  gusta  pero  es  esta  es   en mí  no en  el  deporte 

(Pag 43) (S-RCM)  si  tú  vas   a   montar  tabla  y  tu   quieres   ser  un  vándalo  que anda   con una  lata   de   

sprite y andas  pintando  por  allá ventanas  y  vainas   así  porque  vas   en la   tabla  y   te  vas   moviendo  y eso  

eres   tú, pero  eso  no  es  el  skateboarding 

(Pag 43) (S-RCM) en lo  personal  con el tiempo yo  no  veo  al  skateboarding  como  una  cultura  si no  pues  

por  ejemplo esa  expresión  de  como estilo  de  vida    

(Pag 44) (S-RCM) la siento  como  un parque y cómo  la  vivo  pues en  el parque  jugando    

(Pag 46) (S-RCM) una manera  de llevar la vida si digamos que la manera de desplazarse 

(Pag 46) (S-RCM) uno ya está llevándose en su mente  ya está llevándose en su vida día a día, entonces yo vi ese 

lugar por la mañana yendo para mi trabajo por la por la tarde me vuelvo y yo sé que yo voy a mirar otra vez ahí y 

yo uy vea ahí hay que venir 

(Pag 46) (S-RCM) entonces digamos que tener eso como en mi mente y después transmitirla la realidad pues es 

hacerlo parte de mi estilo de vida es parte de lo que yo hago de mi día a día  

(Pag 47) (S-RCM) mi manera de pensar es que la persona que piensa en el skate y piensa en competencia no es de 

Skater, para mí no es un skater porque digamos que el skateboarding no se trata de competir contra los demás sino 

competir contra uno mismo 

(Pag 47) (S-RCM) Es una persona está como más divirtiéndose como que  uy huevón qué chimba que usted lo 

Comentado [1417]: (S-RCM) El gusto por la música o la forma 

de vestirse no son símbolos de identidad del skate, la practica es 

diferente de todo esto pero lo acepta precisamente por se una practica 

libre 

Comentado [1418]: (S-RCM) Los  gustos   personales   se  

puede  incluir  en  la  practica  del  skate   pero  no hacen  parte   de la   

practica 

Comentado [1419]: (S-RCM) Las   acciones de  vandalismo   de  

la  persona   que   monta tabla es por   algo  ya  personal  mas no  por   

que   haga  parte  de  la practica del  skate 

Comentado [1420]: (S-RCM) El skate   mas   que  una  cultura   

es  un estilo de   vida 

Comentado [1421]: (S-RCM) La  practica   se    vive   en  la 

ciudad   como  un parque   para divertirse 

Comentado [1422]: (S-RCM) La  practica del  skate  se lleva y  

vive en cualquier  lugar 

Comentado [1423]: (S-RCM) Tener  y  definir   un lugar  en el  

que  se  imagina  y luego se  realiza   la  practica es  una  experiencia   

realmente significativa 

Comentado [1424]: (S-RCM) La  competencia  en la  practica  

no  es   con los   otros   si no  con uno mismo 
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puedo hacer pero tan oiga venga enséñame   y como que más con esa actitud pues digamos que es como uno no ve 

competencia 

(Pag 47) (S-RCM)  en el juego es una rivalidad humilde  si es algo así como una sana competencia es como la 

vuelta sí pero pues digamos que  la persona que lo pienso así a nivel como de envidia y eso pues yo pienso que no 

es un Skater 

(Pag 48 ) (S-RCM) que yo era muy inseguro de mí mismo entonces pues siento que una de las principales cosas 

que hizo porque me empezó a dar más seguridad  

(Pag 49) (S-RCM)  tú   tienes  un problema de ellos y  necesitas como descargarte y como relajarte a lo bien, a lo 

bien, coyotear, coyotear es irse a una montaña o algo una loma o alguna vaina y tirarse 

(Pag 49) (S-RCM) cuando tu elevas toda la adrenalina pues ya mandas esa carga negativa para el carajo. la 

adrenalina mata todo eso sí me entiendes, ya después tú tener  como esa euforia como ufff qué chimba si 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(Pag 50 ) (S-RCM) para uno poder desarrollar buenos trucos de buen nivel pues necesita tener una buena 

expresión corporal y expresarse corporalmente  bien, en términos de qué no tengas complejidad con que tu cuerpo 

tenga que hacer un giro de 360 grados mientras que con tus pies estás dando una patada que va a causar ciertos 

giros en tu patineta 

(Pag 51) (S-RCM) la capacidad de uno poder hacer estas cosas  a nivel corporal y esto son cosas que no se puede 

transmitir como mucha seguridad si pensar de que tengo la capacidad de que para acertar truco hay que hacer tal 

giro, tal movimiento el pie así después que la cabeza qué tengo que girar  

(Pag 51) (S-RCM) en estas cosas pienso que pues se utiliza como la expresión corporal Y pues que es importante 

para las personas pues la seguridad que nos trasmite saber qué podemos lograr este tipo de cosas 

(Pag 51) (S-RCM) superación personal,  sí porque digamos que pues  aprender cada truco nuevo es superarse cada 

vez más sí, después lograr cada vez puedes tener más nivel en el deporte que se está practicando 

(Pag 51 ) (S-RCM) la seguridad de que voy mentalizado en hacerlo y lo logró  hacer, pues me permite pensar que 

también si voy a tomar decisiones en mi vida a nivel personal o a nivel laboral con esa misma determinación y esa 

Comentado [1425]: (S-RCM) La  competencia  dentro  de la  

practica   es  mas  dada a   que  se puede  aprender  del  otro  y  como 

divertirse  dentro  de   ese   proceso 

Comentado [1426]: (S-RCM) La   rivalidad   es   sana  es   decir  

no  se  da   desde  la   envidia si  no es  ser  mejor  cada uno en  lo  

que  hace 

Comentado [1427]: (S-RCM) El  skate  hace  que   la  persona  

sea  mas   segura 

Comentado [1428]: (S-RCM) Cuando  se  tiene  un problema  

personal en skate el  collotear  permite  liberar toda esa  tensión y 

relajarse 

Comentado [1429]: (S-RCM) En la  practica se   despierta  

adrenalina   por la  velocidad  o riesgo  y eso  permite   liberar  cargas  

negativas  del día   a  día 

Comentado [1430]: (S-RCM) En el skate  es  importante poder   

corporalmente  ajustar  los movimientos y  posiciones, ademas  

expresar  lo que   se  esta   viviendo 

Comentado [1431]: (S-RCM) La   seguridad   es fundamental  

en  la  practica  pues   se   debe   ser   consciente  de   esa  relación 

que  debe haber   entre  la tabla  y  el cuerpo  para realizar los   

diferentes  movimientos y  trucos 

Comentado [1432]: (S-RCM) La   seguridad   es la   que  

permite   expresar corporalmente  todo  el dominio y sensación  que  

despierta   el  skate 

Comentado [1433]: (S-RCM) El skate  permite  superarse   a   si 

mismo  en cuanto  a  los  limites u obstáculos   que   se  puedan  

presentar  y   lograr  mucho  mas de  lo  que  se   cree 



474 

 

 

 

 

 

 

 

Tercero 

misma seguridad con la que practica el deporte pues así mismo voy a lograr muchas superaciones muchos logros  

(Pag 52 ) (S-RCM) la experiencia corporal,  la capacidad de expresar con nuestro cuerpo,  pues hacer cosas con 

nuestro cuerpo. 

(Pag 52-53) (S-RCM) la experiencia corporal la podría atar  a cómo actuamos de pronto los skaters en el 

momento de participar en un torneo,  en como nos expresamos al momento de hacer un truco frente a cientos de 

miradas de personas y como el sonidos y ruidos  y el ambiente y otras personas pues haciendo lo mismo que  uno 

y todos pues participando de un premio 

(Pag 53 ) (S-RCM)  yo puedo  tener   26 años de edad pero pues de pronto a  mí  me   va   a   dar quizás  culillo 

montármele   a  un varando  que   este a  unas   25 escalas   de  bajada o puede que haya personas que yo conozco 

que tienen 21 años de edad y no les  de depronto ese culillo que yo creo  quizás  a mi me da 

(Pag 53) (S-RCM) pienso que osea ya es más de como uno lo vea, va mas de  qué tan arriesgado va a ser lo que tú 

hagas, si vas a hacer una vaina pues putamente loca pues vas a sentir algo que solamente lo vas a sentir pues tú 

nadie más  

(Pag 54) (S-RCM) uno sé se divierte mucho uno la pasa muy vacano, la gente, el ambiente todo; pero pues 

también es muy chévere retarse constantemente si 

(Pag 54) (S-RCM) el sentimiento de todos los skaters principalmente es como la diversión y en esa diversión pues 

digamos  las nuevas cosas que vamos descubriendo  

(Pag 54) (S-RCM) lo que sí  es seguro que todas las personas lo ven como un estilo de vida de divertirse y es 

sentirse libremente si de estar por ahí tranquilo y de moverse diferente 

(Pag 54)(S-RCM)siempre va a ser curiosidad si, si uno ve una persona practicando uy tan chévere Ahí hay un 

sentimiento de curiosidad  

(Pag 54)(S-RCM) después de que uno ya entra en ese plan o intentar ya pues sí es lo que a uno le gusta y uno  ve 

que va como con las capacidades de uno y eso, pues uno va a seguir en eso 

(Pag 55)(S-RCM) tener  como buenos accesorios para practicar su deporte pues va a hacer algo que va a 

Comentado [1434]: (S-RCM) La  seguridad   que   desarrolla   el  

skate   permite   que   se  puedan  tomar   decisiones  con  

determinación y vencer  los  obstáculos   en cualquier   momento  de 

la  vida 

Comentado [1435]: (S-RCM) La experiencia adquirida corporal, 

técnica y psicológicamente es expresada en cada momento de la 

practica y los torneos 

Comentado [1436]: (S-RCM) La   edad no determina   el valor   

con  el  cual cada  persona   se  pueda   sentir  capaz  de   hacer trucos   

de  alto riesgo 

Comentado [1437]: (S-RCM) En el  skate   cada  uno  debe   

medir  el  riesgo  y saber   de   que   es  capaz  de  hacer  y esa   

vivencia   o  sensación  solo la  sentirá   quien la realice 

Comentado [1438]: (S-RCM) El skate  brinda  un  ambiente   

amigable, alegre , divertido  y  sobretodo  de  retos  para  cada uno 

Comentado [1439]: (S-RCM) El sentimiento  de  los  skaters  es  

diversión  completa y es  por esta  misma   que   se   descubren  cosas   

nuevas 

Comentado [1440]: (S-RCM) Todos  los  skaters  lo sienten  

como un estilo de  vida, una   forma diferente   de   moverse  y 

participar, de   estar  libre y tranquilo 

Comentado [1441]: (S-RCM) La  forma  de  iniciar en  el skate   

siempre   va a  ser   por   curiosidad  y ver   a  otros practicar 

Comentado [1442]: (S-RCM) Al  iniciar  se   experimenta   y se  

va   dando  cuenta  si tiene  la   capacidad y si  es  lo  que  le  gusta  lo 

hace   parte   de   su vida 
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contribuir mucho pues a tu  evolución y a tu desarrollo como tal en el deporte, entonces pienso que el factor 

económico pues puede ser una limitante en   algunos casos  

(Pag 56)(S-RCM) cuando yo salgo con la tabla qué voy hacer un tema sólo sólo de verdad así sólo la uso más 

como transporte como para moverme de aquí allá 

(Pag 56)(S-RCM) siempre va a llegar alguien y pues ya uno siempre va a patinar así porque, digamos que aunque 

es un deporte individual  las operacionesy los trucos son individuales y todo lo haces tú solo, pues es un tema que 

pues es muy chévere hacer un grupo 

(Pag 57 )(S-RCM) pues digamos que a veces hay momentos en los que pues si he pensado que pues de pronto que 

sería muy maluco que me pasara algo en las piernas sí a veces pienso como  ushh marica sin mis piernas no 

podría como patinar como moverme  

(Pag 57)(S-RCM) uno no  puede dar cabida a miedos porque pues es darse cabida a fallos 

(Pag 58 )(S-RCM) la  patineta pues es muy chévere para montar pues te ayuda a desestresarte a dejar muchas 

cosas malas y todo eso; pero pues que también sirve como arma 

(Pag 58 )(S-RCM) Después en la medida en qué te empiezas a tener más experiencias y más vainas y ves que 

puedes llegar cada vez más lejos y sentir más cosas y despertar más adrenalina en ti son cosas que pues ya 

digamos que es lo que va a comparar al veterano del nuevo si 

(Pag 58 )(S-RCM) cada   vez el deseo y  y las   ganas  de  hacer   cosas  mejores  y mayores 

(Pag 58-59)(S-RCM) las   responsabilidades pues  no van  a  permitir  que  muchas   veces  uno pueda practicar 

como uno quisiera ai, pero  pues  yo creo  que  no como tal skater se   enamora, se  enamora completamente del  

deporte y pues  un amor que el  skater   nunca  le  va   a  ser  infiel 

 

 

 

 

Comentado [1443]: (S-RCM) En  el  skate es  bueno  contar  

con  los   elementos  para  la practica, pero  lastimosamente   ese   

factor   económico para algunos  se convierte   en  un  obstáculo 

Comentado [1444]: (S-RCM) La  tabla   es  un medio  de   

trasporte 

Comentado [1445]: (S-RCM)  En  el  skate   se  puede  practicar  

de  forma  individual  o grupal, pero el  esfuerzo  y  trabajo  para  

lograr  la técnica   siempre   va   a  ser   de   forma   autónoma 

Comentado [1446]: (S-RCM) Dentro  de  la  practica   el  mayor   

temor  es   en  perder  la movilidad  de las  piernas por   algún  

accidente,ese   es el riesgo  que   se  debe  correr 

Comentado [1447]: (S-RCM) Dentro  de  la  practica   del  skate  

no se  puede   dar  cabida   al miedo  pues  si  se  piensa   en  el  

puede   fallar   en lo  que se  intente hacer 

Comentado [1448]: (S-RCM)  El  practicar   skate permite  

desestresarse  y  dejar  aspectos   negativos  de la  vida  de   cada  uno 

Comentado [1449]: (S-RCM)  Con el  tiempo  las   experiencias   

en  el  skate   van  haciendo  mejor  al  practicante, y generando  

nuevas   sensaciones   le  permite  alcanzar   mas   cosas   de  las   que   

creía  hacer y  ademas  permite aportar eso  a  las   nuevas   

generaciones 

Comentado [1450]: (S-RCM) A  medida   que  se   adquiere  

mas  experiencia  en  el  skate  las  ganas y energía  de  hacer   nuevas   

cosas  aumentan 

Comentado [1451]: (S-RCM) Las   responsabilidades  de   

adulto  reducen  los   tiempos   de  practica pero  cuando  el  skater   

se  enamora   del  deporte  le   es   fiel,  es   decir   sigue   practicando  

así  sea   por momentos 
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 PARTICIPANTE   N 2 

MOMENTOS 

ENTREVISTAS 

S-RCM 

 

 

 

 

Julio 

 

 

 

 

Primero 

(Pag 2)(S-RCM)  llegue  yo  a  montar en  tabla  en monopatín en  esa  época,  en  cuanto    a   que  me  prestaran  

un  monopatin,  empecé  a  rodarlo   y me  gusto  

(Pag 3)(S-RCM) empecé  a   rodar   ya en  el  barrio, empecé pues  no hacer   amistades  pero  si  ya  a  

desenvolverme  más con  el monopatín      

(Pag 3)(S-RCM) me enamore  mucho  más  de  la  tabla, osea  ya   para  mí  fue   el  gancho perfecto    para  

arrancar  mi  vida   en  el  skate  en  forma ,  como  lo  estoy  consiguiendo hoy  en  día 

(Pag 3)(S-RCM) el  amigo  de  la  tabla   de  motor,  hizo una  tabla  con  vela   y  la tabla  con  vela, pues  

obviamente,  nadie   ha  visto una  tabla  con  vela , ósea  es  algo  raro y  ahí  sí, mejor  dicho  peor , mejor  y 

mejor  cada   día, me  gusto más,  ya   empecé  a  correr   con  ellos,  ya   forme  mi  grupo   ehh conmigo,      

como  los que   se  consiguen  en un  deporte    y  ya  empecé   a relacionarme  con otras  personas 

(Pag 3 )(S-RCM) la  tabla  tenía  un  motor y una vela     fuera   de  eso los   diseños de  las  mismas  tablas, ósea   

la  pawell  peralta, si ustedes  investiga   en internet  y ve los   diagramas   y los  dibujos del 82   las  tablas   

Pawell son  de  calaveras  y eso, y  uno de  chino pues   se  ve, impacta   por que   asume   que   el  hecho  de  una  

calavera  es  algo  rebelde   

(Pag 4)(S-RCM)  adelante   ¿que  más  me  motivo?, pues  el  hecho  de   hacer  descensos,  bajar  la  calera,  bajar  

el nacional, si ósea esa  adrenalina    que  hoy   se  llama  el  lomboard  

(Pag 4)(S-RCM) la adrenalina   que causaba bajar  a  girardot     en  el  89, si  osea, 87,89  bajábamos  mucho  a 

girardot , esa adrenalina de bajar del alto de la virgen a   silvania , de  silvania   a  la  bajada   de  chinauta,  la  

recta   de  chinauta,  era   espectacular   

(Pag 4)(S-RCM) básicamente   yo  aprendí  solo  a manejar la tabla no  tuve  compañía alguna 

(Pag 5)(S-RCM) en la  ciclovía  rodábamos  para  arriba, para  abajo,  hacíamos   descensos   que   en realidad 

pues  se  necesita tener  cierto  valor,  coraje  para  poder    descender 

(Pag 6)(S-RCM) yo perdí muchos  años  por andar montando  tabla por   que  para  mí  fue más importante la  

Comentado [1452]: (S-RCM) La   curiosidad   es  la   que   

despierta   el  gusto  por   esta  practica 

Comentado [1453]: (S-RCM) Para lograr hacer  algunos   trucos   

y  un poco  de  técnica   se   requiere   de la practica   individual y  

aprendizaje   autónomo 

Comentado [1454]: (S-RCM) El que   se   enamora  del  skate, 

lo toma  para  toda  la   vida 

Comentado [1455]: (S-RCM)   Al  conocer   el  skate   cada   día   

de  practica hace   que   se  sienta mas  gusto 

Comentado [1456]: (S-RCM) Los   diseños   de las  tablas  

atraen  y llaman la   atención  de  los  skaters , algunos  se  identifican  

con  lo  que  puede  estar representando  el  diseño 

Comentado [1457]: (S-RCM) Dentro  del  skate  existen los   

descensos  o mas   conocido  como  lomboard  esto desata   una   

adrenalina  que   gusta   en  el  practicante 

Comentado [1458]: (S-RCM) La   adrenalina   que   hace   sentir   

el   realizar   descensos  fuera   de  la  ciudad   es  una  de  las mejores   

experiencias  en  el  skate 

Comentado [1459]: (S-RCM) Al  iniciar en la  practica  el  

aprendizaje  es  autónomo sin ningún  tipo  de   guía, solo  es   

experimentar  e imitar   lo  visto anteriormente 

Comentado [1460]: (S-RCM)  Para  realizar   descensos el 

skater   requiere   de  valor  y coraje 
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tabla  que  el  estudio  

(Pag 6)(S-RCM) la  responsabilidad de   ser   adulto,   si  lo lleva   a  uno  a    tener  su carrera  profesional y  

desempeñarse  como  profesional  de  tal manera   que   en  el  tiempo  se   diluyo   la  práctica,  ya no  nos   

reuníamos      

(Pag 6)(S-RCM) ,  nosotros no  tuvimos   a   alguien  que  nos enseñara, fue  empírico  

(Pag 7)(S-RCM) Me  ha   aportado  paz,  me ha  aportado  alegría, he  conocido  mucha  gente,  pues  no  sé  yo  

no  lo  he  visto  como  una  filosofía  como  le  comentaba   a  Sebastian ,  a  mi  básicamente,  a mí  me ha  

salvado    de  muchas  cosas  en cuanto a  partes  mentales 

(Pag 8)(S-RCM) el  skate   me   saca  del  estrés,  de  la   rutina, me hace  conocer  es  liberador 

(Pag 8)(S-RCM) En la parte   física   si me ha aportado mucho no  solamente  la   agilidad,   resistencia,  salud,  

todo  eso  porque es inherente  al   ejercicio,  en la  parte  mental    ushhh...   es  inimaginable   

(Pag 8)(S-RCM Entonces  pues   haciéndome  unos análisis descubrieron   que  yo tenía  por aprendizaje  cosas  

de autismo   y  la tabla   me   dio     como  que esa   soledad para poder   rodar  tranquilo,  si  osea,me  relajaba   

mucho  más  y   todo  eso y  yo creo  que   fue una   de  las  principales   motivadoras  para  que  cogiera  yo  la  

tabla   

(Pag 9)(S-RCM) ,  me   ayudó mucho  con  esa  parte  mental  de  mi personalidad   por  eso  fue   que  lo  cogí  

(Pag 9)(S-RCM) Inicialmente salía  con mi  primo porque me  prestaba la  tabla  y  nos   turnábamos la  tabla, y 

después  ya   compre la   mía  entonces  ya  era   yo  solo  

 (Pag 9)(S-RCM) el skate me  ayudo  ya   a  socializar  

(Pag 9)(S-RCM) los  compañeros  que   yo  tenía    diseñadores, artistas, inventores yo  era  la  parte  cómica de  la 

vaina, cada  uno  tenía  y  cada  uno entre su  locura  como    que  aportaba  cosas   al  grupo y el  grupo  lo  hacía 

más   agradable   

(Pag 11)(S-RCM) hoy  en  día para  el  skate   se  necesitan profesores,  profesores  que   sepan montar  y 

profesores   que   conozcan  las  dificultades   del  deporte ,  no  es  lo mismo  enseñar  a  patear  un  balón  que 

Comentado [1461]: (S-RCM) El  skate  en  varios casos    se   

convierte   en la  prioridad de  muchos 

Comentado [1462]: (S-RCM) Al  entrar  en  etapa   adulta  la   

responsabilidad  aumenta  y  el  tiempo  y momentos   de   practica   

de   forma  individual y  grupal  disminuye 

Comentado [1463]: (S-RCM) El aprendizaje   en  el  skate    es   

empírico  y autónomo 

Comentado [1464]: (S-RCM) El skate  aporta  y brinda paz. 

alegría y socializacion , se   construyen  amistades 

Comentado [1465]: (S-RCM) La  practica   del  skate  permite   

tener   esa  libertad , tranquilidad  y  liberar   estrés 

Comentado [1466]: (S-RCM) El  skate  aporta   al desarrollo  y 

trabajo  físico  y  mental 

Comentado [1467]: (S-RCM) Un motivador   para  practicar   

skate  es la   forma   libre  de   sentirse   y  ser 

Comentado [1468]: (S-RCM) La  practica  del  skate  aporta   al  

desarrollo  de  la personalidad pues   es   una  cultura   libre   que   

acepta   los   diferentes  gustos   y  preferencias 

Comentado [1469]: (S-RCM) En  el  momento  de   iniciar la  

practica  y  adquirir  su  propia   tabla   el  practicante  empieza   a  

aprender de   forma autónoma 

Comentado [1470]: (S-RCM) El  skate desarrolla en  quien   

inicia   en  ella   a   ser   seres   sociales  y  mas  aun  para quien se le   

dificulta 

Comentado [1471]: (S-RCM) Dentro de la practica en un grupo 

se   encuentra cada practicante ccn habilidades  diferentes y eso  

permite que   todos  aprendan y disfruten del skate 

Comentado [1472]: (S-RCM) Hoy en día se necesita de 

profesores de skate que no solo sepan de  enseñanza si no también de 

las dificultades del deporte 
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enseñar  a  girar una tabla 

(Pag 12)(S-RCM)  yo  digo que  la   antigüedad  en  este  deporte  no  va  de  la mano   ósea  no  es   relevante G 

(Pag 12)(S-RCM) yo llevo ya 39  años montando, hombre  porque yo no me pongo  a enseñar entonces, necesito  

las  herramientas   para  poder   enseñar       

(Pag 14)(S-RCM) la  parte  mala  de   skate    es   que  también nos  ven  como  marihuaneros      

desafortunadamente    el  skaters  se  ha   asociado  con la  marihuana ,  hay una  relación  muy, muy  unida,  hay 

gente  que  usa  la  marihuana  para     hacer  buenos   trucos y  los  hacen    de   hecho    les   sale , pero  si usted  

les  quita  esa  droga a las  personas  el nivel  baja no  se  por qué. 

(Pag 15)(S-RCM) yo  veo  es  skate  como un deporte    yo  no lo veo  como un  entretenimiento  ni  un 

pasatiempo  

(Pag 15)(S-RCM) cualquier  sustancia   que mejore la  capacidad   deportiva  de  la  persona  pues  lo  ven con una 

ventaja,  pero  el  esfuerzo  que   genera   el   estar  en  sano  juicio es  mucho  mejor,  es  más  gratificante 

(Pag 15)(S-RCM) en mi época   de  juventud   consumía  drogas  para  sentir lo  mismo  y  me  di  cuenta     que  

en  ese  momento a  mí me  cuesta  más  trabajo hacer   el  truco   en sano  juicio  pero  es  más  gratificante, la  

droga  me  hace  sentirlo  más  fácil        

(Pag 15)(S-RCM) yo  conocí la  droga   a los  12 años    más o menos   y  el  alcohol,  básicamente  uno  arranca  

la  vida    con  alcohol  y  droga,  pues  obviamente  sin una  guía   o  alguien,  la  soledad  también es mala 

compañía  

(Pag 16)(S-RCM) en cuanto  al  consumo de   alcohol y drogas ilícitas es mas  bien  desde   el punto  de  vista   de  

la  familia, osea  el problema  ya  no es,  el problema  de  la   adicción  porque  eso  ya   es  una   adicción   no es  

consecuencia  del  deporte  

 

 

 

(Pag 19)(S-RCM)  yo puedo montar    siempre  y cuando  conduzca  mi  tabla en  este  caso  con responsabilidad    

(Pag 20)(S-RCM) yo  siempre   que   salgo  a  montar  siempre   alguien pasa  y  lo  mira   a  uno  o  lo felicita, le  

Comentado [1473]: (S-RCM) La antigüedad  no lo es  todo en la 

practica 

Comentado [1474]: (S-RCM) No solo la antigüedad  es   

suficiente  para poder   enseñar 

Comentado [1475]: (S-RCM) Lastimosamente   se   relaciona   

el  skate  con  el  consumo  de marihuana por   que  muchos   se   

sienten  mas   tranquilos   para  hacer  los  trucos   bajo ese   efecto  

de   relajación 

Comentado [1476]: (S-RCM)El skate  es  un deporte no es  un  

pasatiempo 

Comentado [1477]: (S-RCM) Las   sustancias   psicoativas 

pueden  ayudar   a  mejor   el  rendimiento  físico  pero  no es  tan 

gratificante  como  el  propio esfuerzo  libre   de   ellas 

Comentado [1478]: (S-RCM) Es  muy personal el  consumo 

pero  durante   la  practica  se   evidencia   y siente   el  montar con o 

sin  el efecto  de  esas  sustancias 

Comentado [1479]: (S-RCM) En  otros   contextos  y  

situaciones   se   puede   conocer   la  droga , no solo  en  el skate y es   

decisión personal consumir o no 

Comentado [1480]: (S-RCM) El consumo  es  una  decisión 

personal  y  no esta   relacionada   con  la practica 

Comentado [1481]: (S-RCM) Cada  practicante   es   

responsable del uso  de  la  tabla 
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Segundo hace   gesto    de   aprobación   y  todo, pero  desafortunadamente  es   estigma   que  le   dan  al skate es  de  que  

es de marihuanero   

(Pag 21)(S-RCM) considero  el  skateboard  como  una  profesión   hoy  en día   desde  el punto  de  vista que ya   

sea  un  deporte   Olímpico  

(Pag 21)(S-RCM) la  rebeldía  si de pronto  tiene   que  ver 

(Pag 22)(S-RCM) Pero cuando  los  muchachos  lo  ven  a usted  como un  ejemplo de que   en realidad  si  se  

puede  llegar  a  viejo montando ósea,  el  hecho  de   que  ehhh,  de   que  uno  sea  un   motivante  a  uno lo 

enorgullece   arto 

(Pag 22-23)(S-RCM) y la  gente  cuando me ve  en la   calle,  ¡Ah Don  Julio! o  cuando  me ven montando todos  

me  saludan y  que  más, y  que verraquera cucho  que  no  sé   qué si ,entonces  para  uno  es  motivante 

(Pag 23)(S-RCM) yo  nunca  me  he   considerado  un ejemplo en la vida, si  yo  fuera  un ejemplo  seria  el peor  

ejemplo considerándome   a  mí  mismo si, no  me   considero un buen ejemplo  a   seguir                       

(Pag 23)(S-RCM) a la gente  le  gusta  verme  montando  y  hago  mis cosas  y  se   entusiasma  y  todo, pero no  

me  he  considerado un ejemplo  a  seguir, no es porque  haya  sido  malo un  pablo  escobar  o  algo  así  si no  

que  no 

(Pag 27)(S-RCM) aspectos  positivos  desde  el punto  de vista personal la  parte   de Autoestima   aumenta    y  en 

cuanto a  lo físico   tiene   todo  es  un ejercicio   que  demanda   todo  el  movimiento  del cuerpo  completo 

(Pag 27)(S-RCM) lo  negativo  pues por la  parte  del  consumo, yo  diría eso  es  lo  mas negativo  del deporte   

(Pag 28)(S-RCM) Yo veo  una  competencia   sana , sana   en  el   sentido   que  cada  uno  se   esfuerza  por  

lograr  su  truco   no  para   demostrarse  hacia  los  demás   que   es   el  numero uno, si no para   demostrarse   

hacia  el  mismo puede   ser  bueno  en lo  que   esta  haciendo y le  gusta 

(Pag 29)(S-RCM)  la  competencia   la   veo desde   el punto personal   de  uno  mismo  con uno mismo , sin 

necesidad  de  borrar  al  otro, porque   existe   la camaradería dentro  del  concepto  del  deporte 

(Pag 30)(S-RCM) si   hay  una  escalera  con un pasamanos, entonces   para  la  persona  del  común el  

Comentado [1482]: (S-RCM) Una  parte   de  la   población  

acepta la practica  y  otros   la   estigmatizan por el  consumo  de   

sustancias psicoativas 

Comentado [1483]: (S-RCM) El skate  ya  es  un  deporte   

profesional 

Comentado [1484]: (S-RCM)La   rebeldía  esta  implícita   en  el  

skate 

Comentado [1485]: (S-RCM) Llegar  a una  edad   adulta  y  

seguir   montando  es  un orgullo y un motivador  para otros 

Comentado [1486]: (S-RCM) Es motivador   cuando las 

personas   del  común reconocen  el  esfuerzo  de  muchos  años   en 

la  practica , 

Comentado [1487]: (S-RCM) No todos se consideran un 

ejemplo a seguir aun cuando lo puedan ser 

Comentado [1488]: (S-RCM) La  practica permite  que  ademas   

de  los  movimientos y dominio coorporal en  la  tabla  se adquiera 

una   buena   Autoestima y seguridad en  cada uno 

Comentado [1489]: (S-RCM) Algo negativo es   la relación  que  

se   hace   de la  practica   con  el  consumo  de   sustancias   

psicoativas dañando la imagen del skate 

Comentado [1490]: (S-RCM) La competencia  en  el  skate   es   

sana mas   que  demostrar  a los   demás   es   demostrarse  a mismo  

lo que  es   capaz   de  hacer 

Comentado [1491]: (S-RCM) La   competencia   en la   practica   

es   con  uno mismo, sin ninguna rivalidad 
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pasamanos  significa un lugar  donde  puedo apoyarme  para  poder  bajar la   escalera y   uno  como  skater  usted   

ve   eso  es  para   deslizarse,  para  hacer   el  truco 

(Pag 32)(S-RCM) osea digamos  la   seguridad  y  autoconfianza  para   mi  fueron  fundamentales 

(Pag 32)(S-RCM) yo  no  podía  hacer  esas  cosas, pero  con  el  tiempo  me   fui  dando  cuenta   que  el  skate 

me   estaba   dando  seguridad , ya   empecé  a   envejecer, a  llegar  a   ser  más   adulto  y empecé     a tener  más 

confianza, y me   di  cuenta  que  me  hacía  falta  eso, la   confianza, autoestima   

(Pag 32)(S-RCM) la  autoestima y seguridad se me  elevo y eso  para  que sirve,  para   enfrentar la   vida  

Pag 32)(S-RCM) En el momento  que a  usted   no  le  sale   el truco  tiene   dos   opciones    o parar y relajarse  

un poco  o emberracarse    y seguirle pegando  al  truco hasta   que  lo  saque, osea   eso  es   a  lo que  se  le  

llamaría  constancia y  tener   como  como  la  meta   fija  

 

 

 

 

Tercero 

(Pag 33)(S-RCM)  si siento miedo porque es inherente las caídas y y como es un deporte que va en movimiento y 

a veces se puede ir el movimiento rápido o el mismo truco pues uno siempre tiene temor de caerse  

(Pag 33)(S-RCM) cuando hacíamos descensos pues bajábamos como a 80, 60, 80 kilómetros por hora bajando la 

vega y eso pues uno a esa velocidad en una tabla y se cae ósea no tienen ni nada que lo proteja entonces se siente 

pues algo de temor 

(Pag 33)(S-RCM) la adrenalina es la que le hace sentir más bien poco miedo y en cuanto a los trucos es más bien 

saberle caer al truco para que uno no se fracture o no tenga una lesión grave 

(Pag 33)(S-RCM) digo bueno si me voy a caer  o me voy a matar pues me mato montando tengo miedo claro pero 

si me caigo que sea haciendo algo si,  si la embarro pues soy yo el que la embarro 

(Pag 34)(S-RCM) En cuanto al deporte el descender para mí ha sido lo mejor 

(Pag 34)(S-RCM) el máximo reto en realidad para mí fue pues bajar a melgar descender lo que se conoce como el 

alto de canecas antes de llegar al boquerón 

(Pag 34)(S-RCM) en esa época eran 2 carriles y con camiones, buses,  carros y la adrenalina de que si no le pase a 

uno nada esa es la experiencia más… como dicen hoy en día los muchachos eso es lo más brutal de mi vida si.   

Comentado [1492]: (S-RCM) La percepción  en el  uso  de  los  

espacios   tiene  un sentido  diferente  para  el practicante que al de un 

ciudadano del común 

Comentado [1493]: (S-RCM) La seguridad  y auto confianza es  

fundamental para un practicante 

Comentado [1494]: (S-RCM) A medida que  pasa   el  tiempo el 

practicante   se  va  dando cuenta   de  los  aportes  que brinda el skate  

como  la   seguridad y confianza   en si mismo 

Comentado [1495]: (S-RCM) El autoestima y la   seguridad  que   

se  encuentra   en  la  practica  sirve  para   toda  la   vida 

Comentado [1496]: (S-RCM) Durante la  practica  se   

encuentran  momentos   de   frustración al  intentar  hacer  un  truco y 

para ello hay dos  opciones o se   es   constante  para lograrlo o se   

deja   vencer 

Comentado [1497]: (S-RCM) El miedo esta  presente   en lo 

momentos   de  practica por que se   expone   a  las   caídas, pero  no 

se   concentra   en  ello 

Comentado [1498]: (S-RCM) El miedo  es mas  evidente  en los   

descensos  por  la  misma   velocidad  y es   algo  de   riesgo 

Comentado [1499]: (S-RCM) En los   descensos  la   adrenalina  

vence   el  miedo. la   experiencia   sabe como  manejarlo 

Comentado [1500]: (S-RCM) Se   es  consiente  del  riesgo en 

las caídas, incluso  pensar  en  morir   pero por   el  gusto  de  hacerlo 

no se  deja de realizar 

Comentado [1501]: (S-RCM) Los   descensos  es lo mejor   del  

skate 

Comentado [1502]: (S-RCM) El  reto  máximo es   vivir  los  

momentos  de  adrenalina y esto  lo da los descensos 

Comentado [1503]: (S-RCM) Los   descensos   en  vías es  la  

experiencia   que  mas   genere   adrenalina  por  el  mismo  riesgo 
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(Pag 34)(S-RCM) la peor experiencia yo no creo pues en cuanto a fracturas la que tuve, las que he tenido también 

descendiendo y en un volt que me fracture la mano  

(Pag 34)(S-RCM) básicamente es un estilo de vida donde uno respira, piensa en el skate si todo es skate 

(Pag 35)(S-RCM) solo me desempeño mucho mejor ósea puedo hacer más trucos tengo más confianza, tengo más 

eh digámoslo verraquera para hacer las cosas  

 (Pag 35)(S-RCM) la palabra experiencia corporal me imagino o asumo que es como el la armonía que existe 

entre en este caso el skate y el desempeño del cuerpo con respecto a ese deporte si ósea es la unión entre ambas 

partes  

(Pag 35)(S-RCM)  yo asumo que es eso es como la expresión corporal  con un objeto y en ese caso  el skate es el 

objeto  

(Pag 36)(S-RCM) es el objeto y lo que yo pueda sentir con el goce o el placer que puedo tener con respecto en 

este caso el monopatín. 

(Pag 35)(S-RCM) esa experiencia corporal es la que a mí me llama la atención poder hacer el truco a esta edad 

ósea yo dure mucho tiempo tratando de hacer el ollie y las figuras y hoy me cuestan trabajo 

(Pag 36)(S-RCM) no puede existir el cuerpo sin skate y el skate sin cuerpo ósea digámoslo así y lo que manifiesta 

uno es agilidad, resistencia, creatividad y de pronto rebeldía lo que hablábamos en la segunda parte  

(Pag 37)(S-RCM) creo que son similares no digamos de lo que gozo en hacer con la tabla  

(Pag 37)(S-RCM) yo hago mi truco y  lo atesoro y es mío, si entonces siento que ese es tesoro de uno  que hace 

que el skate sea único. 

(Pag 37)(S-RCM) la parte cultural no tiene nada que ver, la parte social si quiere montar monta y  se consigue las 

cosas. Ósea no es por el hecho de que yo vivo en el sur, en el norte o arriba o abajo o donde usted quiera, si a 

usted le gusta, le gusta y listo 

(Pag 37)(S-RCM) lo demás ya la motivación de cada quien independientemente que esta donde quiera estar 

(Pag 37)(S-RCM) en el skate pasa lo mismo no sé, nunca lo he pensado como una extensión del cuerpo si no 

Comentado [1504]: (S-RCM) Las  fracturas  son de  las   

experiencias  menos  gratas que se   da  en  la  practica 

Comentado [1505]: (S-RCM) L a practica  es  un  estilo de   

vida, se   vive  y  piensa solo skate 

Comentado [1506]: (S-RCM) En la  practica cuando  se esta 

solo  hay mas confianza para   realizar  un  truco 

Comentado [1507]: (S-RCM) La experiencia Corporal es la 

armonía entre la practica y la actuación del cuerpo 

Comentado [1508]: (S-RCM) Es  una   expresión corporal  con  

el objeto es  decir   con la  tabla 

Comentado [1509]: (S-RCM) Es esa satisfacción y alegría que  

puede   generar la tabla al montar 

Comentado [1510]: (S-RCM) Poder seguir haciendo  lo que   

apasiona a   una  edad   ya   de adulto es  lo que  cautiva de la practica 

Comentado [1511]: (S-RCM) En  el skate   no puede   existir sin 

el  cuerpo y viceversa, el  cuerpo  expresa   todo lo  que   se   siente   

en la  practica 

Comentado [1512]: (S-RCM) Existen  en  los   skaters   

experiencias   similares   pero para   cada  uno  es  única 

Comentado [1513]: (S-RCM)  Para  un skater   cada   truco  

realizado  es  un  tesoro, un tesoro  único 

Comentado [1514]: (S-RCM) El factor socieconomico no 

influye en quien desea   practicar, al que  le  gusta y lo desea  lo  

puede   hacer 

Comentado [1515]: (S-RCM) Para llegar   donde  uno quiere   

solo es   cuestión  de  motivarse 
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como un instrumento de creación  

(Pag 38)(S-RCM) con los pies en este momento estoy creando una figura para la gente que lo ve lo aprecie. Es 

eso más o menos pero no sé, no. Tal vez lo concibo diferente  

(Pag 38)(S-RCM) el skate es un estilo de vida por que se respira y se piensa en el skate hace parte de su forma de 

ser 

(Pag 38)(S-RCM) es mi estilo de vida yo estoy pendiente del skate, las noticias los campeonatos, como hablan, 

que hacen para donde van, si todo eso  

(Pag 38)(S-RCM) los muchachos de hoy en día llegan a un skatepark, hablan, se comportan de cierta manera, 

socializan con sus palabras con sus acciones hacen esto y hacen lo otro, se reúnen en fiestas, eh eso es un estilo de 

vida donde si se reúnen en fiestas hablan de skate 

(Pag 39)(S-RCM) no existe un patrón de vestimenta 

(Pag 39)(S-RCM) hoy en día no se utilizan pero se recomienda a la gente utilizarlos en volt; en calle es peligroso 

y la idea es que la gente utilice protección como lo de siempre, coderas, rodilleras, anti fracturan tés en la mano y 

casco 

(Pag 40)(S-RCM) yo no le veo ninguna relación si osea  la música es un gusto artístico 

(Pag 40)(S-RCM) yo primero fui rockero que skater;  el skate me llego fue por que me gusto no por que  yo no 

hice la relación de que  ¡ah¡ entonces yo soy rockero, entonces voy a practicar skate 

(Pag 41)(S-RCM) Yo en lo personal yo no estaba de acuerdo osea yo al principio, mi posición era en que yo no 

estaba de acuerdo que el skate lo metieran en los olímpicos porque, es un deporte muy diferente a todos  

(Pag 43)(S-RCM) no necesariamente nos metamos en la cabeza de que una profesión de escritorio es la que nos 

va a dar la vida y la felicidad, si no que también en el skate podemos encontrar la felicidad 

 

 

 

PARTICIPANTE   N 3 

MOMENTOS 

ENTREVISTAS 

S-RCM 

Comentado [1516]: (S-RCM) La   tabla   en  la  practica  es un 

instrumento  de   creación 

Comentado [1517]: (S-RCM) Con los  pies   se  dibuja una   

figura  y la  gente  que  lo ve lo aprecia 

Comentado [1518]: (S-RCM) El skate  es un estilo de  vida   por   

que   en el  practicante hace  parte  de  su forma de ser 

Comentado [1519]: (S-RCM) El skate se convierte en un estilo 

de vida por que todo lo que rodea al practicante se basa en el skate 

Comentado [1520]: (S-RCM) El  vestuario  no define   a  un  

skater o la  practica, es ya un gusto  personal 

Comentado [1521]: (S-RCM)  En la  practica  se   debería   

utilizar   elementos   de  protección  por   el  riesgo  pero  se usan 

poco 

Comentado [1522]: (S-RCM) Los  gustos  personales  no están 

articulados a la practica , es independiente y libre 

Comentado [1523]: (S-RCM)  El skate atrae por su practica  no 

por  que   se   relacione  con  un gusto  musical  u  otra  cultura 

Comentado [1524]: (S-RCM) Realmente  el  skate  es  un  

deporte   diferente  y eso  es  lo  que   atrae,  por   esto  muchos  no 

comparten  la   idea   que  entre  este deporte  en  los   juegos  

olímpicos 

Comentado [1525]: (S-RCM) El skate  tambien  puede   ser   

considerado  como  deporte  profesional que  brinda   felicidad 
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Orlando 

 

 

 

Primero 

(Pag 2)(S-RCM) empezamos a jugar  tony hawk pro skater  y veíamos las gráficas con sus patinetas en ese 

entonces y era algo... Era un universo nuevo  para mí y para mis amigos del colegio y...  en principio pensaría que 

ese fue el principal motivador 

(Pag 2)(S-RCM) pero una vez uno compra su primera tabla... Compra su primer pedacito de madera y empieza a 

rodar y a intentar entender los trucos, a intentar reproducir todo esto que uno veía en los videojuego  cambia 

totalmente, se convierte en un reto, es un reto personal  

(Pag 2)(S-RCM) es un reto personal todo el tiempo ósea es… es tratar de ser mejor, es tratar de superar sus 

propias limitaciones, tratar de superar el propio miedo 

(Pag 2)(S-RCM) Entonces para tu ser bueno, para tu hacer las cosas que veías en el PlayStation, para poder ser 

mejor que tus compañeros, para poder evitar romperte tantos huesos como lo normalmente se rompe lo mínimo 

que uno  tendría que hacer es seguir patinando entonces eso es lo que lo mantiene a uno constante ahí 

(Pag 2)(S-RCM) es un tema de personalidad  mío si es como la afinidad que tengo con un deporte que no es 

canónico que  no está dentro de los cánones del deporte tradicional ósea era también  tener la posibilidad  de 

romper un ´poco con  esa historicidad de… de lo que es típico de  la expresión deportiva y de la expresión 

corporal 

(Pag 3)(S-RCM) obviamente no habían profesores, no había tal cosa como tutor primero porque éramos muy 

pequeños, entonces si yo salía a la calle a montar 

(Pag )(S-RCM) ver los videos que uno veía en el PlayStation  y ponerse a mirar al detalle como que es lo que hace 

esta persona con la tabla, para que la tabla haga este truco o este otro truco y luego salir a la calle y darse cuenta 

que es imposible si devolverse uno cuantos pasos a un truco un poco más sencillo 

(Pag 3)(S-RCM)  Entonces es un proceso 100 por ciento autodidacta, es un porciento… es un proceso como 

alguna vez le mencionaba a alguien vicario de observar y replicar 

(Pag 3)(S-RCM) llegar al punto más básico de decir para poder aprender a hacer ollie tengo que aprender a 

montar primero, para poder montar tengo que aprender a pararme encima de la tabla sin caerme si,  irse poniendo 

Comentado [1526]: (S-RCM) Ver en videojuegos  todo  lo que   

hacían los   skaters profesionales   fue motivo para   iniciar   en la  

practica 

Comentado [1527]: (S-RCM) Imitar   lo que  hacían los   skaters   

de  lo   vieojuegos   era un reto personal 

Comentado [1528]: (S-RCM) Todo  el  tiempo  en  la  practica 

se   reta  uno mismo, se vencen  miedos  y  limitaciones 

Comentado [1529]: (S-RCM) Ser  constante  en  la  practica   es  

lo  que  permite  ser   mejor  y lograr buenos  trucos 

Comentado [1530]: (S-RCM) El skate   permite   expresarse de  

un  modo  diferente desde   un deporte  no convencional 

Comentado [1531]: (S-RCM) El  proceso  de   aprendizaje  en  

la   practica es   autónomo y empírico 

Comentado [1532]: (S-RCM) Al iniciar  en  la  practica   imitar  

parece   sencillo pero  requiere   de  un  gran  esfuerzo y muchos  

intentos 

Comentado [1533]: (S-RCM) Iniciar en el  skate  es  un proceso  

netamente autónomo es  observar  y  aplicar 
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uno esas metas 

(Pag 4)(S-RCM) a través de la tabla o a través del skate uno buscaba esa identidad y ser el mejor  

(Pag 5)(S-RCM) implicaba ser el dueño de esa identidad entonces si yo podía recomendarle a mi compañero que 

una (uv)  se hace así pero tampoco me convenía recomendarle mucho  

el skateboarding es una práctica libre en el sentido no se cuál es la definición de practica libre pero en el sentido 

de que no sigue ningún tipo de canon que no sigue ningún tipo  de normatividad o de fundamento 

(Pag 5 )(S-RCM) yo me llevaba la tabla al colegio llegaba acá y seguía montando ósea así fuera quieto aquí abajo 

en el parqueadero yo montaba entonces es mucho tiempo donde uno va a tener demasiado demasiada producción 

autónoma y muy poca producción acompañada 

(Pag )(S-RCM) Ahorita va a cambiar ósea ahorita que el skateboarding se volvió olímpico  obviamente eso ya 

lo... lo cierran y eventualmente van a comenzar a aparecer eso las academias, esta fedepatín que seguramente va a 

estar organizando todo eso 

(Pag 7)(S-RCM) El skate tiene una particularidad que no todas las disciplinas tienen eso se vuelve una forma de 

lenguaje si es como aprender otro idioma básicamente 

(Pag 7)(S-RCM) Entonces si se vuelve un slang se vuelve... Ósea se vuelve un lenguaje interno, se vuelve una 

comunidad y aparte de eso; yo nunca he sido muy sociable la verdad no eh… más  bien siento un profundo 

desprecio por la raza humana jaajaja… pero… el skate tiene eso 

(Pag 8)(S-RCM)para mí es es algo que le cambia a uno la forma de leer  la realidad, 

(Pag 8)(S-RCM)  me bajo del tras milenio y a pesar de que se que es imposible hacer un truco en la baranda del 

tras milenio por que posiblemente muere en el intento lo pienso si, y me lo imagino y lo grafico y digo seria del 

putas 

(Pag 9)(S-RCM) yo creo que el skateboarding si lo forma a uno con el tener la capacidad de darse darse darse y 

darse hasta lograr algo independientemente de lo que sea, independientemente que sea el truco perfecto que sea de 

Comentado [1534]: (S-RCM) Aprender  lo básico  para un 

practicante  novato  requiere de proponerse  metas  e  ir   avanzando 

Comentado [1535]: (S-RCM) El skate  permite  al practicante  

tener   esa   identidad y mostrar  lo  mejor  de  cada  uno 

Comentado [1536]: (S-RCM) el practicante   al  tomar   esa   

identidad como skater y compartir   con  otros no recomienda    en su 

totalidad   como  hacer  un  truco puesto  que  puede surgir la 

rivalidad 

Comentado [1537]: (S-RCM) El skate  es   una  practica   libre  

no requiere   de  un guía o indicación 

Comentado [1538]: (S-RCM) Cuando  se   inicia en el  skate  

muy joven se   cuenta   con mucho  tiempo  para practicar  donde   

sea  y se   da   de  forma autónoma el  aprendizaje 

Comentado [1539]: (S-RCM) El  proceso  autónomo de  

aprendizaje  se   perderá  una   vez   el  skate   entre  a  los juegos  

olímpicos por   que   se   crearan  escuelas   o  ligas 

Comentado [1540]: (S-RCM) El skate es  diferente  a  los  

deportes   convencionales   desarrolla  un idioma  o lenguaje que  no  

tienen las otras  disciplinas 

Comentado [1541]: (S-RCM) El skate  desarrolla  en  los 

practicantes  un lenguaje que   solo  entienden entre  ellos y ademas 

de  los  vínculos   de  amistad   que  se  crean especialmente  para  

quienes   no son  tan  sociales 

Comentado [1542]: (S-RCM) El skate  hace   qe  el  practicante   

vea  la   realidad y la vida  desde  otra   perspectiva 

Comentado [1543]: (S-RCM) La imaginación y pasión por   la  

practica   lleva   a  pensar   en  poder   hacer  skate  en  los lugares  

imposibles 
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relación personal o que sea en un…trabajo o que sea en cualquier tipo de cosa, entonces si tiene ese tipo de 

aprendizaje como por fuera de la práctica, lo vuelve a uno más duro, más duro también 

(Pag 9)(S-RCM) ese soportar más el dolor y, y el golpe y la caída y la frustración  lo llevan a alguna medida a uno 

volverse también mucho  más duro frente a otras cosas en la vida 

(Pag 10)(S-RCM) uno también tiene que aprender a superar esa barrera psicológica del miedo ósea de que es lo 

peor que puede pasar  si me rompo un brazo y que en dos meses estoy bien o tal vez no me lo rompa si entonces 

es, es ponerse a prueba de convencerse que usted puede y  eso es muy loco eso es muy muy loco 

(Pag 11)(S-RCM) conforme uno va creciendo y se va digamos estructurando el pensamiento más complejo uno 

comienza a darse cuenta si como, como yo no funciono igual a la otra gente jaja si como hay algo ajeno que no 

funciona muy bien acá  y comienza uno a darse cuenta 

(Pag11 )(S-RCM) yo estaba viendo este trabajo como si fuera un tubo o estaba viendo esta labor  o esta cosa 

como si fuera de verdad un truco o alguna cosa y ahí es donde se vuelve emocionante, se vuelve  muy interesante 

para poder afrontar las cosas de la vida cotidiana. 

(Pag 12 )(S-RCM) El skateboarding es un deporte que está diseñado para tipos de personalidad muy específicos y 

tipos de personas muy específicos que tienen una cierta, cierto durabilidad   y  hasta  cierto masoquismo implícito 

ahí tinturado 

(Pag12 )(S-RCM) es tener esa capacidad de proyectarse mas allá del golpe, mas aya del dolor y tener, poner la 

meta por encima del miedo. Si osea poner el fin por encima del medio 

(Pag13 )(S-RCM)  para una persona tan asocial como yo una ´persona que desprecia tanto la humanidad como yo 

(risas) es genial, es genial y sobretodo ahorita ósea como te decía deje de montar por un periodo de tiempo casi de 

8,9 años y cuando  retome ahorita, ya más viejo ya mas asentado mas con la cabeza centrada en cosas, eso ha sido 

algo muy bonito y es como  a pesar de que cada uno está en su reto individual y a pesar de que cada uno está con  

su propio nivel de habilidad y en su propio nivel de tolerancia al deporte  (si) ósea uno muy rara vez ve dentro del 

grupo menospreciando al otro si 

Comentado [1544]: (S-RCM) El skate forma  y vuelve  al  

practicante   en  una  persona   fuerte   y  dura   no solo  en  el  

aspecto  corporal, también mental  y  emocional  permitiendole  

asimilar   cualquier   situación  de la   vida 

Comentado [1545]: (S-RCM) Los   golpes  y la   frustración que  

se vive en  la  practica hace   del  practicante  una  persona fuerte 

Comentado [1546]: (S-RCM) La  practica  prepara   

psicologicamente al  practicante , aun conociendo  el  riesgo  o pensar   

en  el  miedo  no puede   impedir  que  logre   hacer  lo que   se   

quiere 

Comentado [1547]: (S.RCM) conforme   pasa   el  tiempo  y se  

adquiere  mas  experiencia el  practicante  nota que no es  igual  a  las  

personas  del  común, por   todo  lo que  se  vive  y  como  ve  el 

medio  en  el  que   esta 

Comentado [1548]: (S-RCM) En la   vida   cotidiana  el  

practicante   relaciona   cada  situación  con  el  skate , como  trucos, 

retos o frustraciones  y  esto  genera  mucha  mas   emoción en cada  

uno 

Comentado [1549]: (S-RCM) El skate   es   especifico  para   

algunas  personas , por  la durabilidad  y  masoquismo  que   requiere, 

por   eso no es  para  todos 

Comentado [1550]: (S-RCM) La  practica   requiere   de   

proyectarse  mas  alla del  golpe,dolor  y  miedo, para alcanzar  las  

metas  o  propósitos   de  lograr  lo que se quiere 

Comentado [1551]: (S-RCM) Aun cuando  la   practica es  

individual y cada  uno  tiene   su  habilidad  y  nivel dentro del  grupo 

a   nadie   se   menosprecia 
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(Pag )(S-RCM)  la marihuana es una clara constante en los skaters lamentablemente yo no consumo no fumo nada 

de esas cosas pero respeto a las personas que lo hacen, pero el problema es que lo hacen dentro del espacio 

entonces generaliza 

(Pag 22)(S-RCM) es un poco como pedagogizar si como de decirles antes de que juzguen primero conozcan si, 

intenten pararse si para que vea que la sola postura de estar parado ahí  y no perder el equilibrio,  implica esfuerzo 

si ya implica una postura corporal específica  

(Pag 23)(S-RCM) yo osea de verdad me siento me pongo de mal genio cuando no monto me da ira me comienza a 

dar malgenio porque siento que necesito osea mi cuerpo me pide esa parte de irme azotar con el piso 

(Pag 24)(S-RCM) hay un común denominador todos montamos tabla si y  todo lo que vea referente a la tabla es 

muy similar en todos si osea la capacidad de perdurar de la resistencia de la durabilidad, de la capacidad de 

soportar y de soportar la frustración, de seguir intentando toda esta terquedad vale pero a la hora de la verdad osea 

cada quien son individuos totalmente distintos 

(Pag 24 )(S-RCM)  cada uno es un universo totalmente diferente osea tu encuentras aya la persona que es padre y 

ahh osea caso de la vida real. Soy padre me case hace unos tres años y trabajo moviendo pianos si y me gusta el 

rock en español que se yo si y además estudie diseño grafico o el caso soy psicólogo 

(Pag 24)(S-RCM) cada quien esta haciendo su truco, cada quien va a su tiempo  a la velocidad que quiere, 

escucha la música que quiere cuando esta practicando si no quiere escuchar música no escucha. No hay un 

uniforme si cada quien se viste como quiere 

(Pag 24)(S-RCM)el skate puede ser una cultura urbana en si misma de los skaters si  que tienen una serie de 

prácticas una serie de hitos que los cohesiona como una unidad como una comunidad independiente pero al 

mismo  tiempo de ser una comunidad urbana se alimenta de todo lo urbano 

(Pag 26 )(S-RCM)es el hecho de dejar esa impronta, esa marca de individualidad en un lugar que es público como 

que es para todos pero es mía 

 

Comentado [1552]: (S-RCM) Lamentablemente  la marihuana   

es constante  en  los  skaters , el  problema   de   quienes   consumen  

es   que  lo  hacen el  mismo  espacio  donde   están  todos y eso  se  

da  para   generalizar  por   quienes   los   observan 

Comentado [1553]: (S-RCM) Se   debe  informar a  los   

ciudadanos  del  común sobre  lo  que  implica  la  practica y de   esta  

forma  no generar   juicios   sin  saber 

Comentado [1554]: (S-RCM) El  no poder  practicar  por   

cualquier  motivo  genera   ira o malestar  en el  practicante , es   algo  

que   el cuerpo  pide 

Comentado [1555]: (S-RCM) Todos  los  practicantes   montan 

tabla y ademas tiene la capacidad de durabilidad, resistencia,soportar 

dolor, frustraciones y terquedad es esto  la   particularidad de  los 

skaters, pero cada uno es diferente 

Comentado [1556]: (S-RCM) Ademas   de  practicantes   y 

compartir   cosas   en  común, cada  uno es  un universo diferente, 

distintas   realidades se   encuentran en  el  skate 

Comentado [1557]: (S-RCM) El  skate   respeta ritmo de   

evolución y gustos   personales   desde   el  tipo de  música  hasta la  

forma  de vestirse, es  algo  libre 

Comentado [1558]: (S-RCM) El skate   es un cultura, una  

comunidad  que   nace  en  lo  urbano  y se   alimenta   de   todo  eso 

Comentado [1559]: (S-RCM) Las  marcas  del  skate  para  el 

practicante   es   dejar   esa   huella   en  un espacio  que  es  de   

todos   pero  a  la vez  muy propio 
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Segundo 

(Pag 32 )(S-RCM)  no tengo  absolutamente nada en contra de la práctica Femenina de de skateboarding al 

contrario me parece una cosa del putas me parece liberadora, me parece que homogeniza, me parece que le 

permite acceder cada vez a más espacios urbanos, espacios culturales, espacios de posiciones de poder al género 

femenino 

(Pag 33)(S-RCM) el Skate tiene una cosa muy particular a pesar de ser una actividad comunitaria o sea en 

comunidad es a la vez una actividad individual, entonces una mujer puede llegar al igual que cualquier hombre o 

cualquier ser vivo que para pararse en una tabla y practicar el deporte y llegar a un sitio y montar sola 

(Pag 43)(S-RCM) el skateboarding  juega un papel de modificador y de catalizador de todo Eso Porque entonces 

ya no solo ese paisaje construido por lo humano que está ahí medio inerte, medio vivo al punto de alterarlo a uno 

y de emocionarlo a uno sino que ahora tú puedes además alterar ese espacio sí,  ósea su funcionalidad su 

practicidad su todo 

(Pag 44)(S-RCM) ya comienza uno como a conocer todos los códigos los pequeños códigos urbanos del robo, de 

la inseguridad ta ta ta y sabe uno como hacerles como jugarles al contrario es como yo me siento tranquilo 

patinando debajo de un puente así sepa que duermen tres indigentes 

(Pag 45)(S-RCM) hay una filosofía bien interesante que es el Skateboard Es practicar tabla es divertido y parte 

del principio que uno no necesita espacio o sea mientras haya un pedazo de madera y mientras se pueda rodar si, 

uno puede hacer trucos y cualquier espacio entonces es digno de ser patinable. 

(Pag 52)(S-RCM) a veces del trabajo al Polo si me voy rodando,mas de las veces, lo que pasa es que ya uno las 

piernas no le dan, osea  a mi ya no me dan 

(Pag 52)(S-RCM)  hoy en día a mi me toca calentar, estirar, si, hacer un par de trucos primero dar como unas diez 

vuelticas así andando como para entrar en calor o sino me jodo, si entonces ya esa posibilidad de voy a ir rodando 

relajado y vi un spot y lo hago rápido y sigo mi camino, ya no es tan viable 

(Pag 52)(S-RCM) la primera vez que monte, osea como que , no, ¡si!, como que le quita un poco esa capacidad de 

improvisar así de huy que maravilla esas escaleras las voy a hacer, no, espero estiro, caliento, troto un ratico, salto 

Comentado [1560]: (S-RCM) La participación  del  genero  

femenino en la  practica   es   algo  muy bueno, es  el  poder  de las  

mujeres  de  hacer   cosas   diferentes 

Comentado [1561]: (S-RCM) La  practica  puede   ser   grupal  

pero  el  trabajo  es  individual  y  una  mujer   puede   llegar  y hacer  

lo  suyo  en  el  mismo  lugar  de   todos  los  skaters 

Comentado [1562]: (S-RCM) La  practica  permite que   el  

espacio  o la  ciudad   emocione   al  skater  por el uso  de   ella,   pero  

también puede   ser   modificado  por  el practicante, es decir  vivir  la   

ciudad  y  hacerla  vivir 

Comentado [1563]: (S-RCM) El  anhelo  de  un  skater  por   

usar  cada   espacio  lo lleva   a   conocer   códigos   de   seguridad   

para conocer los   lugares  donde  puede  apropiarse durante la  

practica sin temor alguno 

Comentado [1564]: (S-RCM) la filosofía del  skate  es divertirse   

y  aprovechar  al  máximo  la  tabla   en  cualquier   espacio 

Comentado [1565]: (S-RCM) De   tanta   practica  se  genera   

un  desgaste físico  y llega   un punto  donde  no se   puede   seguir   

rodando  a  largas   distancias 

Comentado [1566]: (S-RCM) Hoy  en  día durante  la  practica 

quienes   ya   llevan  mucho  tiempo  practicando  debe  tener  mas  

cuidados   físicos,  como hacer   primero  calentamiento  antes   de  

hacer  trucos   para   evitar  lesiones 
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lazo, si, porque o sino en frio me puedo estar rompiendo algo 

(Pag 53 )(S-RCM) yo ya llevo mucho tiempo montando, entonces tengo un buen control de la tabla, al menos 

rodando 

(Pag 54)(S-RCM)   A mí es algo que me gusta mucho, sabes, osea y es algo que descubrí mas ahorita que volví a 

montar que cuando lo hacía antes con mayor dedicación y con mayor seriedad y con todo el compromiso del 

mundo, si y es, es una sensación hermosa, es una sensación muy libre 

(Pag 54)(S-RCM) mientras yo pueda darle vueltas al Polo, eso a mi me hace feliz, si, osea yo ya no necesito tener 

que hacer el truco mas complicado y el mas difícil, para sentirme feliz, 

(Pag 56 )(S-RCM) A mí la verdad me gusto porque me pareció difícil, yo soy una persona, osea por mi 

personalidad y por como soy que no me gustan las cosa fáciles 

(Pag 56 )(S-RCM) hacer cosas que no son fáciles, que además son arriesgadas, que tienes un grado de adrenalina 

muy alto y que son una muestra  muy clara y muy, muy literal de talento, de pensar distinto,  de ser creativo, de 

pensar por fuera de la caja , de tener la capacidad de lograr cosas, osea , eso, eso es muy generalmente lo que me 

enamoró realmente de la tabla 

(Pag 56)(S-RCM) exactamente lo mismo, a pesar de que ya no soy bueno, es lo mismo, osea obviamente hoy 

tiene un componente agregado de libertad si, por que antes yo montaba ocho horas al dia y nadie me decía nada, si 

hoy en día ya no puedo darme ese lujo, 

(Pag 56)(S-RCM) , pero de base  es lo mismo es la capacidad de ser creativo, de retarse, de practicar algo  que es 

complejo. Montar tabla es como tocar un instrumento musical, es como tocar piano, si no cualquiera lo puede 

hacer 

(Pag 57)(S-RCM)  uno puede pasar de la absoluta frustración y la ira  a la descarga de adrenalina mas fuerte a 

simplemente la sensación de libertad y de  es como, cuando uno rueda, osea, solo el rodar, solo ir en la tabla y dar 

vueltitas, esa sensación, esa emoción de inercia, como de movimiento perpetuo es hermosa, es hermosa, osea es 

una belleza, uno se desconecta totalmente 

Comentado [1567]: (S-RCM) Con el  tiempo  se  conoce el  

cuerpo  y las   capacidades   ademas   del  autocuidado para prevenir   

accidentes 

Comentado [1568]: (S-RCM) Se   adquiere   domino  y  control  

de la  tabla con  la  practica  y  el tiempo que   se  le   dedica 

Comentado [1569]: (S-RCM) después   de  mucho  practicar y 

lograr   el  dominio de  la  tabla  se   descubre y reconoce  el  

esfuerzo, dedicación, compromiso por   el skate, es  un sensación 

libre 

Comentado [1570]: (S-RCM) El solo hecho  de  rodar  y  dar  

vueltas  en  un espacio genera   felicidad   para  el  practicante 

Comentado [1571]: (S-RCM) El skate   por   el  grado  de 

dificultad  atrae   mucho  a  las  personas  que  les   gusta   las   cosas   

difíciles, que   son  de   reto 

Comentado [1572]: (S-RCM) El skate  es  para  personalidades  

que  sean  arriesgadas, creativas, que  piensan  diferente, capaces   de   

lograr acciones   extremas, esto  enamora   a un verdadero  talento  

skater 

Comentado [1573]: (S-RCM)  La   practica   cuenta  con  un 

componente   de   libertad, el  tiempo invertido para   ser  buen  skater  

depende   de   cada  uno 

Comentado [1574]: (S-RCM) La   base   para  un  skater  es   ser  

capaz  de   crear,retarse, hacer  trucos  nuevos y  complejos 

Comentado [1575]: (S-RCM) Durante  la  practica  se   viven  

diferentes   emociones  como frustración, ira,adrenalina  hasta   el  

punto  de libertad  con  solo rodar  o dar   vueltas en  cierto  espacio 
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(Pag 57 )(S-RCM)  Para mi el Skate está compuesto de muchas cosas osea es una técnica, es una disciplina, es un 

arte, es es es una forma de expresión, es es liberación, muchísimas cosas, pero mas allá de eso, es la capacidad de 

usar un instrumento de 4 ruedas y un pedazo de madera para uno medirse el cobre contra la realidad, es una 

herramienta de endurecimiento, es como un simulador de vida 

(Pag58 )(S-RCM)  me parecía un reto, porque era súper entretenido, hoy en día ya tiene un componente mucho 

mas como consiente de todo lo que aprendo y de todo lo que tengo que hacer y de hecho padecer tanto como 

disfrutar para poder hacer algo que me gusta que es montar tabla 

(Pag 59)(S-RCM) Yo creo que para mí la más positiva fue volver a montar, o sea volver, después de 9 años de  

absoluto sedentarismo en el que literal yo no te corro media cuadra 

(Pag 59 )(S-RCM) si pudiera podría montar 5-6-7 horas seguidas y al otro día levantarme bien sin sufrirla y 

además poder disfrutarlo y ver el progreso y ver que algo que de chiquito y de joven fue una pasión para mi hoy 

en día lo sigue siendo y que esa parte en mi no ha muerto, eso yo creo que es lo más bonito que me ha pasado, lo 

más feo cuando me volé el codo en 50 pedazos 

 

 

 

 

Tercero 

(Pag 62)(S-RCM)  todo el tiempo es parte es parte inherente del deporte si uno no tiene miedo es porque o no está 

haciendo suficiente o no se está arriesgando lo suficiente y el miedo es como ese medidor con el que uno dice 

bueno, hasta qué punto es bueno hasta qué punto es malo 

(Pag 62)(S-RCM) un poco de ese miedo es como otra de esas barreras que uno tiene que empezar a superar 

conociendo los límites del cuerpo propio 

(Pag 62)(S-RCM) realmente de la tabla lo único que asusta es la idea de una lesión, y una grave osea realmente es 

miedo a una lesión grave, un esguince, una fractura pequeña de muñeca, de cubito, de radio una pendejada de esas 

es manejable si, eh grave cuando ya es incapacitante en serio, no voy a poder volver a montar 

(Pag 63 )(S-RCM) yo con los tubos mi relación con los tubos no es buena jajaja a pesar de que puedo hacer un par 

de trucos en los tubos tengo muy bien delimitado el punto donde digo hasta acá llego con los tubos si, por qué no 

me quiero lesionar más osea no quiero no quiero exigirle más a mi cuerpo 

Comentado [1576]: (S-RCM) En  el  skate   se   encuentran  

muchas   cosas,  no solo esta   compuesto  por  movimiento  y 

técnica, es una   disciplina,un arte, una  forma   de   expresarse,  de   

ser   libre   con un instrumento  o simulador   de vida como  lo es  la   

tabla 

Comentado [1577]: (S-RCM)  Cundo  se   uncia   muy  joven  

en  la  practica   en  principio  se hace   por   reto, pero  cuando  pasa  

el  tiempo  y se   aprenden  tantas   cosas se   le   da   valor    y se   

disfruta  sin  importar los   golpes  o  sufrimientos 

Comentado [1578]: (S-RCM)  Volver  a  la  practica  después   

de  un  tiempo de  receso  y  sedentarismo es  la  mejor   experiencia 

Comentado [1579]: (S-RCM) El tiempo invertido  en  la  

practica   es lo mas   satisfactorio  para un  skater,no  importa   cuanto  

se  haga se   continua   sin ninguna   restricción, disfrutar  cada   

momento  y ver  el progreso  desde   que   se  inicia   hasta   la   edad  

actual   es   una  pasión   que   jamas   morirá o se   detendrá  sin 

importar  los golpes 

Comentado [1580]: (S-RCM) El miedo  es  inherente en  la  

practica por   que   se  hacen  las   cosas   bien  aun cuando  sabe   que   

existe   un  riesgo  y debe siempre   dar  lo mejor así  lo sienta 

Comentado [1581]: (S-RCM) Durante  la  practica  al ir   

adquiriendo  mas   experiencia   se  vence   ese  miedo  como barrera 

conociendo  los  limites   del  cuerpo 

Comentado [1582]: (S-RCM)  En la  practica   lo que  mas   

genera   miedo  en  verdad es  una   lesión  grave  o  de   incapacidad  

para toda   la   vida 

Comentado [1583]: (S-RCM) El Skater  debe   conocer   muy  

bien  su  cuerpo  y  saber   hasta   que  punto  le  puede   exigir   y  en  

que   elementos   puede   realizar  mayor  esfuerzo  por   tiempos   

cortos, sin  llegar  al punto  de  lesionarse 
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(Pag 63)(S-RCM) Cuando son cosas posibles como escaleras y eso todavía se pueden hacer algunas, uno, primer 

intento y para y dice - No - Y para y mira y uno tiene su ritual, le pega a la table si, se devuelve, putea y dice - soy 

un marica, como estoy haciendo esto tan estúpido si, Se devuelve, vuelve y toma el impulso y vuelve, y otra vez 

lo duda, pero ya al tercer intento se vota  

(Pag 63 )(S-RCM)  le toca a uno votarse sin mente, sin mente y que pase lo que tenga que pasar jajaja si porque si 

lo piensa uno mucho es muy peligroso osea es más peligroso pensarlo en ese caso porque el cuerpo como que 

trata de seguir la inercia, cuando usted está cagado del susto el cuerpo simplemente sigue con el movimiento que 

usted lleva 

(Pag 64 )(S-RCM)  No necesito a un grupo de personas alentándome no yo solito me empujó a hacerlo, pero pero 

hay otras muchas personas que si la presión social los empuja, y los empuja incluso para bien, osea obvio alguna 

que otra vez habrá algún lesionado que no tenía ni idea de lo que estaba haciendo y lo obligaron a votarse de 20 

pisos, bueno, lo siento por el 

(Pag 64)(S-RCM) desde todo lo sensible de todo lo sensorial, todo lo kinético, todo lo proxémico, todo ese tipo 

osea como ocupa un espacio y como es la interacción del cuerpo con ese espacio y con los objetos alrededor de él 

generan un cierta disposición a ciertas prácticas, unos ciertos movimientos específicos 

(Pag  65)(S-RCM) cuando voy montando tabla me pasa algo muy similar si,  tal vez yo no voy a 200 tal vez voy a 

30 40, si, Pero voy en una superficie de madera que si me cojo una piedra voy y me mato,  Pero toda esta 

sensación de movimiento de la aceleración, de sentir el control, osea esa capacidad de controlar este instrumento y 

de proyectar el cuerpo propio sobre un agente exógeno 

(Pag65 )(S-RCM)  esa sensación que se conecta con algo que lo proyecta a uno a lugares muy del putas,  o sea 

una tranquilidad, pero no una tranquilidad de paz sino una tranquilidad llena de Adrenalina, llena de emoción 

llena de si de, a mí me ha pasado que voy rodando 

(Pag 66 )(S-RCM)  cuando uno empieza a ver a un  Skater su postura, su estilo, la estética, las cicatrices si como 

uno puede ver que toda la narrativa que llevar a alguien que le hago a eso duro y parejo por una cantidad 

Comentado [1584]: (S-RCM) En  el  skate   para   alcanzar   

trucos   nuevos   se   debe   intentar  varias  veces  hasta   poder   

hacerlo  con  seguridad 

Comentado [1585]: (S-RCM) Para   realizar  un truco  el  

practicante   no debe   pensarlo mucho  por  que  le  genera 

inseguridad, y al  hacerlo  inseguro  pierde el  equilibrio, se  debe  

hacer  como se   de  en  el  momento sin  pensar  en  que pueda   

pasar  algo  malo 

Comentado [1586]: (S-RCM) Hay  skaters   que  no  necesitan  

personas   que   los   animen  para  hacer  las   cosas, simplemente   

con  naturalidad   realizan los  trucos  solos sin  ningún problema 

Comentado [1587]: (S-RCM) La   disposición  para  la  practica   

esta   influenciada por  un conjunto  de   factores   externos   e 

internos , no solo  es   lo mecánico  son  las   sensaciones  que   se   

tienen  en  cuanto  a   ciertos   movimientos realizados   y un lugar  

determinado 

Comentado [1588]: (S-RCM) En el skate la   sensación  de  

movimiento  a   cierta  velocidad   debe  darle   al practicante  la   

capacidad  de   control  no solo  de  la  tabla   también  del  cuerpo y  

la  

conciencia de como  se  proyecta 

Comentado [1589]: (S-RCM) La   velocidad  al  rodar proyecta 

en  los movimiento  una   conexión  de adrenalina   y  tranquilidad 
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larguísima de tiempo 

(Pag 66)(S-RCM) esa naturalidad que comunica el cuerpo de una persona que lleva montando mucho tiempo es lo 

que narra esa disciplina es esfuerzo y dedicación.  Pero por otro lado,  hay una parte de lo que comunica el  

skateboarding que es mucho más cultural, una postura medio disidente, medio de resistencia de oposición a las 

prácticas tradicionales deportivas o corporales 

(Pag 68 )(S-RCM) ser muy consciente, osea hacer un acto de profunda autoconciencia y autocrítica de los límites 

que uno puede alcanzar, sí,  y de saber cuáles son las fortalezas y cuáles son las debilidades que uno tiene 

(Pag 68 )(S-RCM)yo a veces siento que me veo muy tieso, sobre todo ahorita el viejo, siento que me veo muy 

tieso montando tabla, pero como que uno hace autoconciencia,  entonces, reflexióna me agacho  un poco màs, si 

enderezó un poco mas la postura tal vez no me veo tan torpe.  y son cosas sencillas pero que le prueban a uno que 

si hay limitaciones bobas que uno tiene el cuerpo que uno puede soluciona 

(Pag 69)(S-RCM) para uno practicar skateboarding tiene que tener algo de rebeldía, algo de subalterno, de radical,  

creo que además es muy afín como  usted muy bien lo señala Sebastián con personas adolescentes, Por que 

precisamente uno en la crisis de la adolescencia es donde está buscando una identidad y construir esa identidad en 

torno a una serie de imaginarios, de iconos, de hitos 

(Pag 71 )(S-RCM) el tema de la disciplina es importantísimo,  Osea que uno es capaz de ser disciplinado con el 

Skateboarding,  es capaz de ser disciplinado con cualquier cosa 

(Pag 71)(S-RCM por otro lado la tolerancia a la frustración 

(Pag 71 )(S-RCM)  tener la capacidad de ver las cosas de una manera distinta,   osea de ver los obstáculos de una 

manera incluso divertida 

(Pag 71)(S-RCM) creo que la mejor experiencia corporal que tenido es; una vez que me salte como ocho escaleras  

en Cafam, En el club Cafam, en fin, hay una cosa de la tabla que sólo los skaters viejos entienden y los nuevos ya 

no entienden tanto 

(Pag 71)(S-RCM)  cazar los trucos quiere decir que uno patea al truco cierto y uno siente como en el aire,  osea 

Comentado [1590]: (S-RCM) En la  practica la postura,  el  

estilo,la estética, las cicatrices, son  aspectos  que   identifican la  

experiencia   en  tiempo  de  un skater 

Comentado [1591]: (S-RCM) En la  practica  hay una   

naturalidad que   comunica  y  expresa el cuerpo  y es  el  tiempo, 

dedicación   y esfuerzo  llevándolo a   convertirse como parte de una   

cultura  que   resiste  y muestra   oposición  a   las  practicas   

tradicionales 

Comentado [1592]: (S-RCM) Es importante  en  el practicante  

ser consiente  de   su  cuerpo  de  las  capacidades, fortalezas   y  

debilidades o limites   con  las  que  cuenta 

Comentado [1593]: (S-RCM) Al iniciar  en el  skate muy joven 

no se   es  consiente   de   muchas   cosas.  pero  al  pasar  el tiempo  

por   experiencia y  edad   se   es  consiente   de   las  imitaciones   y 

exigencias   que   se  le  puede   hacer   al cuerpo  en la  practica 

Comentado [1594]: (S-RCM) Para  practicar  skate   se   

requiere algo  de   rebeldía,   sobre   todo  los   que   inicia en la   

etapa adolescente ya   que   buscan una  identidad para   hacerla  parte   

de  su  vida 

Comentado [1595]: (S-RCM) La   practica   brinda   disciplina  

y esa  disciplina   se   aplica   a  todas  las   áreas   de   a   vida 

Comentado [1596]: (S-RCM)  El skate enseña a  manejar  la   

frustración 

Comentado [1597]: (S-RCM) Los   practicantes   tiene una   

forma   diferente  de ver as   cosas , los  obstáculos   se   convierten  

en  diversión 

Comentado [1598]: (S-RCM) Las   experiencias  mas   

significativas   para  un  skater  es  hacer   algo  que  no creía  poder  

hacer, como  saltar  de   cierto  numero  de   escaleras  y  sentirse en 

el aire por unos segundos hasta  volver al suelo 
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cuando estás volando el truco,  la tabla literal,  lo haces tan bién,   osea lo haces tan  bien, que la tabla literal gira  

y se te pega los pies 

(Pag 72)(S-RCM) yo tengo grabado ese momento en mi cabeza y… cuando quiero acordarme de cuando montaba 

bien tabla, me acuerdo de ese momento y es sobre todo por lo que  tu dices la experiencia corporal del 

movimiento como esa sensación de el vuelo 

(Pag 72)(S-RCM)  ni siquiera instantes, fueron como tres segundos pero uno lo ve en cámara lenta, tú ves como 

gira la tabla, la ves girando, ves como pasa el dibujo a la lija y ves como se pega y es como guauuu jajaaj es 

hermoso realmente es una sensación hermosa 

(Pag 74)(S-RCM) yo se que si me esguinzo este tobillo yo se que normalmente no voy a tener pop ósea no voy a 

poder saltar mucho por un buen tiempo pero puedo rodar y puedo intentar otro tipo de trucos 

(Pag74 )(S-RCM) también  como Skater es muy consciente que si no se cuida o si no hace las cosas bien puede 

que se joda mas y eso tampoco es conveniente 

(Pag 75 )(S-RCM) uno tiende si a presionar el cuerpo un poco más allá  o no es tan fácil no es como ahh me 

rompí ya no vuelvo a montar no 

(Pag 75)(S-RCM) en vertical si es obligatorio ósea usar rodilleras, casco y todo por que de nuevo lo que siempre 

les he dicho en vertical es literal como su nombre lo indica es una caída libre entonces uno cuando va en calle y 

salta como veinte escaleras entonces la emoción es perpendicular el impacto es menor pero si uno está en un truco 

en una vertical y hace esto y falla  y el cuerpo si no está preparado para eso  ahí si es más peligroso  

(Pag 76)(S-RCM) personalmente me parece súper incomodo ósea yo me pongo un casco y me siento rarísimo, me 

siento rarísimo 

(Pag 76)(S-RCM)  pero en el fondo si desnaturaliza un poco como esa esencia de llevar el cuerpo al extremo de 

nuevo en vertical es necesario porque si no es un suicidio 

(Pag 76)(S-RCM) la tabla es tu amiga si, y si uno no se siente tan cómodo en la tabla como si uno estuviera 

caminando mejor no lo haga si mejor no lo haga porque seguramente se va a sentir rarísimo 

Comentado [1599]: (S-RCM) En el  skate  cuando  se   caza  un  

truco  y  el  practicante   vuela  o  esta   en  e  aire   observa  como  

gira  la   taba   y sus  pies nos   se   despegan  de ella es   una  gran  

experiencia que   marca 

Comentado [1600]: (S-RCM) En el skate los trucos que marcan 

son imborrables, quedan en la memoria generando en el cuerpo una 

sensación de emoción por revivir ese momento 

Comentado [1601]: (S-RCM)  Si hay  una lesión  no quiere   

decir  que  el  practicante   deje   de   montar , puede  hacer  otras   

cosas   que  no  requieran de  mayor  esfuerzo 

Comentado [1602]: (S-RCM) El practicante   es consciente de  

los  riesgos  por   eso debe   cuidar  las  lesiones   anteriores  y  tener  

presente  las  recomendaciones   sin  excederse  en  el  esfuerzo físico 

Comentado [1603]: (S-RCM) Para   el  skater   las  restricciones   

no  son sinónimo  de   dejar  la  practica , se  sigue   montando  pero  

con cuidado 

Comentado [1604]: (S-RCM) Por   prevención  los  practicantes   

deberían usar elementos   de  protección , sobretodo  en trucos   de   

caída   libre   pero  en  realidad   pocos  los  usan, la   emoción  ayuda   

a   reducir el  impacto 

Comentado [1605]: (S-RCM) Los   elementos   de  protección  

son  incómodos  para  la  practica, es   algo  raro 

Comentado [1606]: (S-RCM) En el skate los elementos de  

protección lo desnaturaliza, en  los   trucos  o practicas   sencillas  no 

es   necesario  la  idea   es  llevar  el  cuerpo  al extremo 

Comentado [1607]: (S-RCM) La   tabla  es   una   amiga, el  

practicante  no  quiere   salir   sin  ella,todo  el  tiempo  quiere  estar  

rodando 
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(Pag 76)(S-RCM) si es una extensión desde como usted la coge para cargarla , osea usted haga un experimento un 

día coja una tabla y désela a alguien y diga sosténgala no saben que hacer con ella guevon 

(Pag 77)(S-RCM) si se vuelve una extensión del cuerpo se vuelve algo natural es casi como caminar solo para mi 

rodar es casi como caminar 

(Pag 77)(S-RCM) cuando usted coge un estilo de vida usted automáticamente se encierra en una perspectiva y 

niega las otras perspectivas de eso se trata con el estilo de vida si, yo soy un yupi y no puedo ser un ñero,es así de 

simple o si yo soy punkero no puedo ser metalero es así de sencillo en cambio el skateboarding no tiene eso no es 

una limitante usted puede escoger ser Skater y al mismo tiempo ser punkero, metalero y rockero y trabajador y lo 

que quiera  no lo limita 

(Pag 77 )(S-RCM) no es algo que determine en la forma en que usted vive mas bien es algo que le ayuda a usted a 

mejorar la vida que ya tiene yo lo vería mas por ese lado 

(Pag 77)(S-RCM) el skateboarding es caro la madera es cara, los trucks, las llantas , los zapatos  y 

lamentablemente todo tiene muy poca durabilidad si, unos zapatos duran dependiendo de que tanto monte usted 

mm dos meses y ya y bájese de otros 100 mil pesos entonces si usted no tiene los recursos económicos y esa es la 

cagada 

(Pag 78 )(S-RCM) cuando uno tiene los medios pero todos nosotros que crecimos en eso y que ya sabemos cómo 

es la cosa y que no es fácil no es sencillo si yo tengo una posibilidad de coger una tabla que tal vez  ya no es tan 

nueva, tal vez  ya está bastante usada pero todavía esta en muchas mejores condiciones que las que puede tener un 

pelado de estos no tengo ningún problema en regalársela 

(Pag 79)(S-RCM)  realmente me importa un carajo que allá entrado a los olímpicos no me puede dar más igual es 

como malditos ya vieron que es una vaca gorda llena de dólares ahora le quieren sacar más plata pero lo que si 

espero es que a raíz  de eso se abran más espacios y se legitime y se reconozcan las personas que lo practican de 

una manera profesional 

 

 

Comentado [1608]: (S-RCM) Para  el skater   la  tabla   es  un  

extensión del  cuerpo , desde  la   forma   en  como se  carga  y se  

utiliza,  una  persona   del  común no sabría   como llevarla 

Comentado [1609]: (S-RCM) La  tabla   para   un practicante  es   

su  todo, incluso   el  caminar  se  convierte   en  rodar  para  ellos,   

es   decir   se   vuelven los  pies 

Comentado [1610]: (S-RCM)  El skate  no es   un estilo de  

vida, por   que   no se   cierra   a una  sola   perspectiva que   es  lo  

que  hace   que   se considere   estilo de   vida. la  practica   es   todo  

lo  contrario   es  libre  y  abierta  a   las  posibilidades  y  gustos  

personales , no limita 

Comentado [1611]: (S-RCM)  El skate no es   un estilo de  vida  

por  que no  determina   como  debe   vivir  , al  contrario le   ayuda a   

mejorar   la   vida   que ya   tiene  con  múltiples  posibilidades 

Comentado [1612]: (S-RCM)  La  practica  por  el  mismo  

desgaste   en zapatos   y tabla requiere   de  una inversión  económico  

y esto  es  lo  que   afecta  a  muchos   que  no cuentan con  los  

recursos 

Comentado [1613]: (S-RCM) La  mayoría  de   skaters  con  

mas  experiencia   y  antigüedad   conocen  esas   necesidades , es  

por  esto que   si  hay  la   posibilidad   de   ayudar  a quienes   no 

tienen  los  recursos   se  hace,  ya   sean  elementos  nuevos  o   

usados   pero  en  buen  estado 

Comentado [1614]: (S-RCM)  A  muchos  practicantes  no les   

gusta   la   idea   que  el  skate  entre   en los  juegos   Olímpicos , 

pero  solo  se   espera   que  esto permita   se  brinden mas    espacios 

y se  reconozca el  trabajo  de los skaters 
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ANEXO 5 - Matrices Categorías Analíticas Codificación Abierta  Grupal 

 

MATRIZ DE CODIFICACIÓN ABIERTA  

DIMENSIÓN SUJETO RELACIÓN TIEMPO (S-T) 

 

PARTICIPANTES 

GRUPO N 1 

MOMENTO 

ENTREVISTA 

S-T 

 

Todos 

(Felipe, Yostin, 

Wilmer  y David) 

 

 

 

Primero 

(Pag 2)(S-T) Mi nombre es Daniel Felipe Sandoval y yo llevo aproximadamente 2 años y medio 

practicando skateboard, tengo 18 años. 

(Pag 2)(S-T) Mi nombre es Justin Vargas Camargo tengo 19 años y llevo más de 3 años practicando de 

skateboard. 

(Pag 2)(S-T) Mi nombre es Wilmer Terreros llevo aproximadamente 7 años en el skate y tengo 21 

años. 

(Pag 2)(S-T) Mi nombre es David Steven Alarcón Zambrano y llevo 5 años practicando skate tengo 22 

años. 

(Pag 4) (S-T)  yo empecé más o menos niño por ahí más o menos a los 13 años conocí el skate 

(Pag 4) (S-T)Entonces pues a veces podrían ser 8 horas, 3 horas, 1 hora dependiendo de las personas 

con quién estaba 

(Pag 5) (S-T) llegaba así tipo 9 o 10 de la noche. 

(Pag 14) (S-T) el skate también es de mucho tiempo y dedicación en ocasiones muchas personas no 

disponemos de tiempo para realizarlo pues no se basa es en quién es el mejor 

Comentado [1615]: (S-T) practicante de 18 años cuenta con 
2 años de experiencia en el skateboard 

Comentado [1616]: (S-T)practicante de 19 años cuenta con 

3 años de experiencia en la practica del skateboard 

Comentado [1617]: (S-T)practicante de 21 años cuenta con 

7 años de experiencia en el skateboard 

Comentado [1618]: (S-T) practicante de 22 años cuenta con 
5 años de experiencia en el skateboard 

Comentado [1619]: (S-T)para la practica del skate es 

indispensable contar con suficiente tiempo para un buen 
desempeño y en tiempos  juventud los practicantes tenían mas 
disponibilidad entre  1,3 o hasta 8 horas diarias para su 
practica. 

Comentado [1620]: (S-T)la llegada a su casa es tipo 9 a 10 

de la noche 

Comentado [1621]: (S-T) en la practica del skate es 

indispensable contar con la mayor cantidad de tiempo para el 
logro de metas propuestas en cuanto a trucos o maneras de 
realizarlos 



495 

 

(Pag ) (S-T)  para  empezar  con  el  skate , yo  diria   que   seria  la   iniciación  deportiva   que  sería  

más  o menos  de    3 a  5   años   en el  cual podemos  ir  trabajando las   capacidades  físicas y  

coordinativas   y  de   este  modo pues    ya   teniendo unas  bases  va   prendiendo por   descubrimiento  

guiado  

(Pag 27) (S-T) se  puede  hacer   tanto  grupal  como  individualmente  y en  tiempo  se  practica    

cuando uno  quiera y pues   cuando  tenga   tiempo  libre  

(Pag 27) (S-T) ya  no se   cuenta  con  el  mismo  tiempo que  cuando  estaba  en el colegio  por  las  

responsabilidades  

 

 

 

 

Segundo 

(Pag 52) (S-T) el 21 de Junio que es el día del skate se ve la influencia del skate en toda la ciudad. 

(Pag 56) (S-T) si no tenemos plata para conseguir tablas nos va a tocar siempre practicar con lo mismo 

y vamos a disminuir es el nivel por eso muchos trabajamos o estamos consiguiendo dinero pero nos 

afecta en el skate porque no es el mismo tiempo patinando y no vamos a tener el mismo nivel y el 

avance o el progreso va a ser diferente porque patinaremos una vez por semana o dos veces por 

semana y dos o tres horas por mucho, pero lo que nosotros buscamos es mantenernos en el skate. 

 

 

Tercero 

(Pag 68) (S-T) como no di la recuperación que era me duro el dolor como unos 6 meses y pues no 

podía hacer muchos trucos. 

(Pag 68) (S-T) dure 6 meses con lo mismo, pero al igual no me lesione ni nada. Pero al igual debemos 

dejar dar el tiempo para empezar otra vez al mismo ritmo 

(Pag 69) (S-T) (1) Yo no me acuerdo como a los 16 o 17, (2)  como a los 15  o 16 años.,  (3)  como a 

los 15 años, (4) como a los 17 años. 

 

 

MATRIZ DE CODIFICACIÓN ABIERTA 

Comentado [1622]: (S-T) se considera que la edad mas 

adecuada para iniciar con un deporte y en este caso el skate 
es de 3 a 5 años 

Comentado [1623]: (S-T) para el skate no es indispensable 
estar en constante compañía ya que es una practica muy libre 
en la que el tiempo lo dispone cada uno. 

Comentado [1624]: (S-T) las responsabilidades hacen que 

el tiempo de practica sea mas corto. 

Comentado [1625]: (S-T) el 21 de junio es el día 

internacional del skate en la que participa toda la comunidad 
skater. 

Comentado [1626]: (S-T) los tiempos de practica se limitan 

ya que cada practicante presenta otro tipo de actividades en 
su vida diaria. 

Comentado [1627]: (S-T) las lesiones son imprescindibles 
en ocasiones duran hasta 6 meses en reposo sin realizar la 
practica de skate. 

Comentado [1628]: (S-T) las edades en las que los skaters 
empiezan con la practica oscila entre los 15,16 y 17 años e 
inclusive desde antes. 
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DIMENSIÓN SUJETO RELACIÓN ESPACIO (S-E) 

 

PARTICIPANTES 

GRUPO N 1 

MOMENTO 

ENTREVISTA 

S-E 

 

 

Todos 

(Felipe,Yostin, 

Wilmer y David) 

 

Primero 

(Pag 4) (S-E) me iba a patinar pues donde practicaba  me quedaba cerquita a la casa y pues también como 

el ambiente que creamos con las personas que practicaban eran muy ameno 

(Pag 7)(S-E) digamos nosotros a veces ponemos las barandas en la carretera y pues eso sí hay problema en 

cuanto a las personas que van pasando entonces a veces nos echan  la policía y entonces pues siempre 

llegan los policías y obviamente nunca va a haber apoyo de ellos para nosotros, siempre van a estar al lado 

del ciudadano le va a dar la razón. 

(Pag 7)(S-E) la gente tiene como a dar esa imagen de rechazo ante los skater, pero personalmente la culpa 

la tiene el estado porque no nos brinda el suficiente espacio que nosotros nos merecemos para practicar 

nuestro deporte 

(Pag 7)(S-E) entonces uno como skater tiende a buscar lugares o spot donde poder practicar donde 

aumentar ese nivel 

(Pag 7)(S-E) Bueno pues todo tiende a lo mismo el estereotipo que tiene la sociedad y pues nosotros no 

tenemos espacios, los spot no son adecuados y ya que es netamente de la calle entonces pues lo que más 

necesitamos es un espacio que simulen la calle 

(Pag 7)(S-E) también es al contrario en vez de crearnos espacios adecuados para practicar skate no los 

quitan osea  no hay los espacios, no  quitan los que más o menos se adecuan 

(Pag 7)(S-E) por lo menos en carretera que digamos nosotros le llamamos coyotear que es andar a grandes 

velocidades Entonces ya la gente a diario que  pasamos por ese lado Entonces ya ahorita ponen policías 

acostados  creo que se llaman, pone en baches o mojan el piso 

(Pag 7)(S-E) el IDRD no es mucho, ellos generaron unos espacios pero es más al aprovechamiento del 

Comentado [1629]: (S-E) los lugares que propician la 
practica son los parques o alrededores del sector  donde 
viven. 

Comentado [1630]: (S-E) los lugares con mayor auge en la 

practica es la carretera ya que propician el espacio suficiente 
para realizar el skate 

Comentado [1631]: (S-E) el estado no brinda el suficiente 
apoyo para la creación de parque nuevos para la practica del 
skateboard e inclusive de otros deportes que han necesitado 
de sus propios lugares para el desarrollo de técnicas y el 
desempeño de lo que se domine. 

Comentado [1632]: (S-E) los skaters se toman lugares o en 
este caso como ellos mismo lo dicen los Spot para el 
desarrollo de la practica. 

Comentado [1633]: (S-E) el skateboard es netamente de 
calle por lo tanto su practica se realiza en los diferentes 
espacios de la ciudad siempre y cuando se vea asequible a la 
realización de trucos. 

Comentado [1634]: (S-E) los lugares específicos para la 
practica del skate son muy pocos 

Comentado [1635]: (S-E) las carreteras sirven como 

espacio para coyotear que como los skater le llaman significan 
andar a grandes velocidades. 
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tiempo libre en esos espacios pues hay un control ya que va enfocado a la iniciación deportiva pues hay 

muchos niños involucrados 

(Pag 9)(S-E) nosotros nos apropiamos de muchos espacios los cuales son de la comunidad, entonces ahí es 

donde llega la policía ellos pues tienen sus órdenes de controlar mantener la comunidad entonces pues 

donde hay mil skate es donde pues se representa muchos accidentes,  donde frecuentan  muchas personas 

ajenas al deporte pues entonces apenas llega la policía pues hay un choque entre skater y policía ya que no 

tenemos espacios y nosotros buscamos algo 

(Pag 9)(S-E) se generan espacios y todo pero pues desde mi punto de vista no es suficiente y lo adecuado 

para los skater 

(Pag 10)(S-E) más que todo son gestionados por la comunidad de skaters Pues porque buscan un espacio, 

para que gestionen 

(Pag 10)(S-E) en usme pues uno como que busca esos espacios y como que uno mismo se apodera del 

espacio que se puede aprovechar, pero pues lastimosamente el estado no brinda pues mucho 

(Pag 10)(S-E) , entonces eso es lo que pasa en la gran mayoría de situaciones de skateparks es algo muy 

pequeño  lo que dijo mi compañero, hay muchos skaters para esos pocos espacios  y deberían haber 

muchos más 

(Pag 16)(S-E)  La ciudad para todos nosotros es como él día día porque ya que no tenemos los suficientes 

espacios nos vamos así parche ando por la calle patinando y vemos unas escaleras unas barandas puede ser 

de cualquier lado y ahí ya nos mentalizamos hacer un truco o me gustaría hacer un truco o sea vamos 

probando 

(Pag 17)(S-E) no hay lugares pues nosotros apreciamos la ciudad es como nuestro spot ahí podemos hacer 

lo que queramos dependiendo de los lugares que encontremos  

(Pag 17)(S-E) en un espacio al cual  así como decía mi compañero yostin hay rodando ir mirando dónde se 

puede patinar dónde se puede hacer un truco unas escaleras, un borde, una baranda  

Comentado [1636]: (S-E)El IDRD ofrece espacios para el 

aprovechamiento del tiempo libre pero no para una practica a 
nivel profesional. 

Comentado [1637]: (S-E)  los skater se apropian de lugares 
que no corresponden para su practica. 

Comentado [1638]: (S-E) se generan espacios con poca 

capacidad para el rango de skaters que hay en la ciudad. 

Comentado [1639]: (S-E) los mismos skater buscan la 
aprobación de nuevos espacios para la realización de la 
practica. 

Comentado [1640]: (S-E) en la localidad de Usme los skater 
buscan lugares que propicien el desempeño de la practica. 

Comentado [1641]: (S-E)se generan espacios con poca 

capacidad para el rango de skaters que hay en la ciudad. 

Comentado [1642]: (S-E) para los skater los lugares que 
cuentan como espacios son las barandas, escaleras e 
inclusive sillas estas hacen parte del medio que utilizan para 
sus trucos. 

Comentado [1643]: (S-E) a los lugares de practica se les  

determina un nombre muy especifico que son los SPOTS 

Comentado [1644]: (S-E) cualquier lugar de la ciudad que 

presente obstáculos es aprovechable para la practica de 
skateboard 
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(Pag 17)(S-E)  el grupo de skater  lo que hace es recaudar fondos para arreglar ese spot que tenemos 

realmente aquí en el barrio entonces lo que hacemos es que si vemos que está muy dañado y nos la 

pasamos la mayoría del tiempo recaudamos fondos para arreglarlo ya sólo un sitio pues para nosotros 

entonces no solamente veníamos sino que también buscamos una solución. 

(Pag 18)(S-E) lo que pasó fue que nosotros vimos un espacio adecuado que más o menos era para practicar 

y nos apropiamos, pasó pues las personas de la comunidad tuvieron esa sensibilización dijeron que pues 

eso espacio skater 

(Pag 18)(S-E)  todos podemos llegar a un espacio donde podemos utilizar   en un lugar bien, que sea sólo 

para nosotros es muy bueno ya que las personas que lleguen tomen este deporte y vean que ya hay un 

espacio adecuado en el cual pueden aprender y pues fomentar esto.  

(Pag 18)(S-E) si no hay ciudad si no hay spot no hay es que entonces pues lo es todo también y para la 

sociedad también lo es todo, si no hay ciudad no va a haber una comunicación  

(Pag 21)(S-E)  uno  conoce  otros   sitios  que  pues   antes   del  skate   uno  no   sabía que   estaban  ahí , 

uno aprende  muchas  cosas, uno aprende   equilibrio  aprende   a   ser   mucho  más  técnico 

(Pag 26)(S-E)  yo diría   que   en  el  momento  de  que  la  persona  se  desempeñe  en cualquier  obstaculo  

diciendose calle, boul, circuito largo , que  sepa  andar   en los  dos   sentidos  

(Pag 28)(S-E)  el skate   es  un  deporte  común y corriente   que  no  cuenta  con los  suficientes  espacios  

como  se  los  brindan  a  los  de   Básquetbol, fútbol , es  un  deporte   que   tiene   riesgos  como todos 

(Pag 32)(S-E)  En cuanto a  la  ciudad  por  lo  menos   cuando uno mira  un  niño frecuentemente  ellos   

ven las  bancas  y empiezan  como  ha   saltar, como  ese   deseo  de  expresarse   corporalmente , entonces  

es  hay  donde  yo  opino  que  la   ciudad  se  ve  influenciada   en  un  chico para   aprender  skate  en  

cuanto  a  ver   riesgos 

(Pag 33)(S-E)  aquí en Colombia   que  no  nos   dan la   suficiente   capacidad  pues  nos   toca   

experimentar  en la  calle , encontrar   spots , escalas. por   eso los   skaters   suelen   frecuentar  mas   en  

Comentado [1645]: (S-E) para los practicantes es 

indispensable reunir fondos para mantener arreglado el spot 
en el que realizan sus practicas deportivas. 

Comentado [1646]: (S-E) los practicantes se apropian de 
lugares en el cual ven oportunidad de realizar los trucos e ir 
incrementando el nivel de practica. 

Comentado [1647]: (S-E) los lugares que son determinados 

para skaters son considerados legados para las generaciones 
nuevas que quieran emprender la practica. 

Comentado [1648]: (S-E)  la ciudad es el mayor spot para 

los practicantes de skate 

Comentado [1649]: (S-E)  en el skate se pueden determinar 

que lugar es apto para la practica y que espacios brinda los 
elementos adecuados. 

Comentado [1650]: (S-E) los practicantes que desempeñen 

el skate hacia la enseñanza - aprendizaje debe tener 
conocimiento de los lugares mas factibles en cuanto a la 
habilidad deportiva y también estar muy bien preparado para 
los diferentes trucos que de a conocer. 

Comentado [1651]: (S-E) los deportes convencionales 

tienen mejor oportunidades en cuanto a los espacios y en el 
reconocimiento, en cambio el skate es tomado como una 
practica urbana que no necesita un lugar especifico para 
entrenar. 

Comentado [1652]: (S-E)  la ciudad tiene otra forma de ver 

para el practicante de skate 
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centro, que  es   donde   se  infraestructura  mejor  y   se  puede   aprovechar   el  espacio   

(Pag 33)(S-E)  nosotros  lo practicamos  en todo lugar  si me  entiendes , osea  bogotá   es   nuestro  spot , 

el lugar   no  importa  lo importante  es  hacerlo   

(Pag 33)(S-E)  El  lugar mas   adecuado  es   el  skatepark  pues  por que  en la  ciudad uno  no esta  seguro  

(Pag 33)(S-E)  Seria  solo  practicar  el  deporte  longboard que   solamente   es   andar, rodar a velocidad  

en una tabla mas grande 

(Pag 34)(S-E)  hay  gente  que  construye   sus   cajones, manda  hacer  sus   propias  barandas  como para  

adecuar  un poco  el  lugar  donde  uno  esté  situado pues no se de pronto por la motivación o porque 

vamos todos a patinar en un mismo lugar. 

 

 

 

 

Segundo 

(Pag 52)(S-E)  para que conozcan y sepan que es el skate, es un día que nadie lo organiza solo nos 

reunimos todos los practicantes del skate de Bogotá nos reunimos para hacer una rodada, rodamos todos 

por todas las calles, en cada spot nos detenemos a patinar o hacer trucos 

(Pag 52)(S-E)   Tenemos como costumbre rodar desde el centro hasta el parque de los hippies que termina 

y ahí nos reunimos todos, no lo buscamos como un reconocimiento sino que es el día del skate 

(Pag 52)(S-E)  Yo diría que sí es un spot con escaleras entonces siempre pensamos en votarles trucos y 

volar; un spot con bordes para deslizar; con barandas también a deslizar barandas pero eso depende del 

spot 

(Pag 52)(S-E) Como siempre también vemos analizamos el spot, si es un spot con vacío, baranda, borde 

entonces nosotros pensamos en que truco se le puede hacer,  

(Pag 54)(S-E) Cuando encontramos un spot ahí cuenta el tema de analizarlo porque se mira que sea un 

espacio bueno para patinar que no haya incomodidad, además de ello que no hayan frecuentemente 

personas deambulando por ahí por el hecho de no incomodar y no incomodarnos nosotros 

(Pag 56)(S-E) yo creo que en el caso de nosotros es que nos suministren el espacio con eso se darán más 

cuenta del skate y en qué consiste 

Comentado [1653]: (S-E) hay sectores de la ciudad en la 

que los skater experimentan riesgos al momento de la practica 
ya que vivencian diversas formas de realizar  trucos. 

Comentado [1654]: (S-E) Bogota para los skater es todo un 
spot para perfeccionar trucos. 

Comentado [1655]: (S-E) los skateparks son espacios mas 
seguros para realizar rutinas e incrementar niveles. 

Comentado [1656]: (S-E) en la ciudad se generan espacios 
que no solo incrementan el nivel de trucos si no que ofrece 
otras formas de practicar skate como lo es el longboard que es 
descender por montañas. 

Comentado [1657]: (S-E) los practicantes suelen adecuar 
los espacios con objetos que les brinde mejorar el desempeño 
de habilidades. 

Comentado [1658]: (S-E) los skater en el día internacional 

de la practica lo toman como provechoso para dar a conocer 
sus habilidades y destrezas en las calles de la ciudad. 

Comentado [1659]: (S-E) los lugares mas concurridos por 

los practicantes es el centro hasta el parque de los hippies. 

Comentado [1660]: (S-E) los bordes, las escaleras y las 
barandas siempre van a ser el centro de atención de los skater 
por que en estos espacios se pueden generar cantidad de 
trucos y modalidades. 

Comentado [1661]: (S-E) los bordes, las escaleras y las 

barandas siempre van a ser el centro de atención de los skater 
por que en estos espacios se pueden generar cantidad de 
trucos y modalidades. 

Comentado [1662]: (S-E) los practicantes buscan espacios 

en el cual no afecte tanto su practica como la tranquilidad del 
traseunte. 

Comentado [1663]: (S-E)  se necesitan lugares que sean 

específicamente solo para skater. 
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(Pag 57)(S-E) Acá en la localidad lo que venía hablando de los muestreos o movimientos por parte de 

nosotros para que vean que somos skaters y es para toda la comunidad y las personas que no practican 

pueden ir a ver el evento es de biker, o roller , de muchas cosas 

(Pag 57)(S-E) tenemos un espacio medio adecuado cómo podemos practicar ese deporte, todos tenemos 

que concientizarnos en el bien mutuo ya que nos toca patinar en la calle porque no hay el espacio 

 

 

 

 

 

 

Tercero 

(Pag 60)(S-E)  Si  los estilos el boul, el cajón, la baranda, las jotas, osea son muchos los estilos… calle, 

todo esto. 

(Pag 61)(S-E) uno muchas veces aprende más en calle, aprende más modalidades que otros que tienen 

cerca un skate park o algo así. 

(Pag 63)(S-E)  para nosotros todo el espacio es la ciudad, es lo que veamos en ese espacio lo que podamos 

hacer. 

(Pag 63)(S-E) si encontramos una cancha  de banquitas o algo y vemos que es posible, pasamos entonces 

haciendo un truco, deslizarnos si podemos; entonces si articulamos muchas cosas y al igual según el 

objetivo del truco que queremos 

(Pag 63)(S-E) Sí claro, chifoniers o armarios que botan, sofás para saltarlos de lado a lado, los escombros 

los convertimos en tremendos bordes para deslizar, más que todo las tapas de alcantarilla  cuando cogen y 

se las roban las encontramos por ahí 

 

 

MATRIZ DE CODIFICACIÓN ABIERTA 

DIMENSIÓN SUJETO RELACIÓN CON OTROS (S-RO) 

 

Comentado [1664]: (S-E) los practicantes se dan a conocer 

en localidades mostrando habilidades y lo que conyeba al 
skate. 

Comentado [1665]: (S-E) cuando el espacio no da para la 
cantidad de practicantes toman  la calle para seguir la rutina 
diaria. 

Comentado [1666]: (S-E) en la calle se pueden encontrar 
objetos que permitan el logro de trucos e inclusive inventar 
nuevos. 

Comentado [1667]: (S-E)  las vías es decir la ciudad  son la 
escuela de los skater 

Comentado [1668]: (S-E) las vías es decir la ciudad son la 
escuela de los skater 

Comentado [1669]: (S-E) los elementos en los parques 

públicos también son de apoyo e incrementan la creatividad de 
los skater para generar nuevos trucos. 

Comentado [1670]: (S-E) la falta de espacios lleva a los 
practicantes a utilizar elementos para gestionar los escenarios 
y lograr el desempeño de habilidades en el skate. 
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PARTICIPANTES 

GRUPO N 1 

MOMENTO 

ENTREVISTA 

S-RO 

 

 

 

Todos 

(Felipe.Yostin.Wi

lmer y David) 

 

 

 

 

Primero 

(Pag 3)(S-RO)pues al principio era como una forma de rechazo porque no solía salir tanto pero después 

del tiempo se acostumbraron y Se volvieron un apoyo un apoyo 

(Pag 4)(S-RO)pues desde el comienzo el  choque en la práctica del skate debido Pues a los estigmas que 

tienen las personas y familia debido a que pues consumen sustancias y cosas así, también  por los 

tiempos porque a veces pues uno llegaba tarde pero después de mucho tiempo ya vieron que no era algo 

así como diversión 

(Pag 4)(S-RO) pues desde el principio sentido así como que no hay apoyo hasta el momento en 

totalidad. Pues todavía no asimilan así como que yo practique  pues porque vengo de una familia donde 

todos juegan fútbol  

(Pag 4)(S-RO)me iba a patinar pues donde practicaba  me quedaba cerquita a la casa y pues también 

como el ambiente que creamos con las personas que practicaban eran muy amenos.  

(Pag 4)(S-RO) a  uno se le pasaba el tiempo porque a veces en vez de patinar se ponía recochar con los 

amigos entonces se  pasaba el tiempo o a veces uno decidía salir a otros lugares  

(Pag 5) (S-RO)  Es un deporte individual pero pues la interacción entre todas las personas es muy buena 

(Pag 5)(S-RCM) Lo que no se ven en muchos deportes, nosotros todos unidos buscamos el skate y 

tenemos el skate como un deporte un estilo de vida 

(Pag 5)(S-RO) yo pienso que más de ser conocidos de compañeros pues como todo, nos vemos como 

familia pues porque todos practicamos el mismo deporte nos damos ese apoyo así sea hasta el más 

mínimo truco,nosotros damos ese mismo apoyo  

(Pag 5)(S-RO) Es igual nosotros le damos la misma bienvenida pues el que vaya llegando y se 

encuentre con otra persona de otro lado igual, que tal parcero se le da a la mano  

(Pag 6)(S-RO) Todos practicamos el mismo deporte y todos debemos estar Unidos 

(Pag 6)(S-RO) Esto nos genera algo como de un estímulo mejor ya que buscamos ser mejores pero no 

Comentado [1671]: (S-RO) Al  iniciar  la  practica el apoyo  
de   la   familia   es  poco  hasta  después   de  un  tiempo  que   
lo asimilan  y apoyan  por   que   saben que   ya   es  parte   
del  practicante 

Comentado [1672]: (S-RO) Al  iniciar   en la  practica   el  

apoyo  es  mínimo  por    las   referencias   que   se  le   dan  
en cuanto al consumo y vandalismo,  la  familia  y  sociedad  
no la  aceptan, ademas   por   que   se  invierte   demasiado  
tiempo  en  el  skate 

Comentado [1673]: (S-RO) En  algunos  casos   cuando  
dentro  de  la  familia   se   habla y  practica  solo  fútbol, otra  
practica   como  lo es   el  skate   no  es  bien  vista  y 
aceptada 

Comentado [1674]: (S-RO) Dentro  del  grupo  que   se   
conforma  en  la  practica, se   dan  buenas   relaciones 

Comentado [1675]: (S-RO) El tiempo  en  la  practica   

dentro  del grupo de   amigos  skater  se   pasa  muy  rápido  
por  que  no  solo se  patina   también se   divierte 

Comentado [1676]: (S-RO) Aun  cuando la  practica   es  

individual  con  las  personas   que   se  comparte   hay  
buenas   relaciones 

Comentado [1677]: (S-RO) El  deporte   genera   unidad   

entre   todos los practicantes 

Comentado [1678]: (S-RO) Dentro   del  skate   mas   que   

ser  compañeros   de   practica   son una  familia  que   se 
apoyan  siempre 

Comentado [1679]: (S-RO) La  skate  da   la   acogida   a   

cualquier  practicante   que   llegue  sin importar de   done  
viene 

Comentado [1680]: (S-RO) La  practica   del  skate   une   a  

quienes  están  en  el  mismo  movimiento 
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opacar a alguien o no quiero ser mejor que él si no como que ese Progreso entre amigos 

(Pag 6)(S-RO) nosotros lo llamamos parchar entonces pues Sí obvio nosotros desde que tengamos de 

sobra al momento de que digamos vamos a comprar unos rodamientos siempre guardamos los viejos 

entonces pues uno siempre dice ahí como para parchar o para tener de repuesto 

(Pag 6 )(S-RO) cualquier persona  que nos ve a nosotros practicando nuestro deporte, la relación  es 

muy mala pues porque todos tienen como esa figura de ahí como una imagen de que todos digamos 

skaters que consumen sustancias psicoactivas  

(Pag 7)(S-RO) digamos nosotros a veces ponemos las barandas en la carretera y pues eso sí hay 

problema en cuanto a las personas que van pasando entonces a veces nos echan  la policía y entonces 

pues siempre llegan los policías y obviamente nunca va a haber apoyo de ellos para nosotros, siempre 

van a estar al lado del ciudadano le va a dar la razón. 

(Pag 7)(S-RO) la gente tiene como a dar esa imagen de rechazo ante los skater, pero personalmente la 

culpa la tiene el estado porque no nos brinda el suficiente espacio que nosotros nos merecemos para 

practicar nuestro deporte 

(Pag 7)(S-RO) pero muchas personas también se emocionan, les gusta ver que se realiza pero pues 

porque no estamos en su espacio de Confort entonces es por eso 

(Pag 7)(S-RO) por lo menos en carretera que digamos nosotros le llamamos coyotear que es andar a 

grandes velocidades Entonces ya la gente a diario que  pasamos por ese lado Entonces ya ahorita ponen 

policías acostados  creo que se llaman, pone en baches o mojan el piso 

(Pag 8)(S-RO) Bueno esto pues la comunidad lo hace como  pensando es más que todo para que no 

hagamos eso, pero no están viendo que pueden ocasionar accidentes 

(Pag 8)(S-RO) los deportistas skater hay muchos que tienen ese estigma a los consumidores y los hitos 

entonces en un proceso de formación de niños es bueno evitar o sea se presenten estas actividades 

dentro de su formación,  

Comentado [1681]: (S-RO) Dentro  de  la   practica  cada  

uno  busca   ser mejor   pero no  con  la intención de  opocar  
al  otro, pues   dentro  del  skate   se   acompaña   el proceso  
de   todos 

Comentado [1682]: (S-RO) Los  practicantes   se   apoyan y  
solidarizan  entre   ellos,   cuando  alguien   requiere  de  un 
elemento  o  parte   de  la  tabla,  se  prestan las  herramientas  
o  regalan  los   objetos  para  poder   seguir   montando 

Comentado [1683]: (S-RO) La  practica   tiene  una  mala   

referencia   y articulación   con  el  consumo  de  sustancias   
psicoactivas  por   quienes   observan,  generalizando  y 
creyendo  que   todos  las   consumen 

Comentado [1684]: (S-RO) Cuando  los  elementos   se   

dejan  en un espacio  en  el cual   pasan otras  personas   se  
presentan inconvenientes   con  los   vecinos  y  la   policía 

Comentado [1685]: (S-RO) Las personas   del  común  
tienden  a  rechazar   la  practica por   el  uso  de  los   
espacios 

Comentado [1686]: (S-RO) También  hay  personas   del  

común  que   se   emocionan  y  apoyan  la  practica   por   ser   
algo  diferente 

Comentado [1687]: (S- RO) Los  espacios   del  barrio   
donde   suelen   practicar,  los  mismos   vecinos   instalan 
obstáculos  para  que  no  se  pueda   montar como  forma   de   
rechazo  al  skate 

Comentado [1688]: (S-RO) Los   vecinos   solo  piensan  en  
el  bien  de   ellos,  pero  cuando  instalan  los   obstáculos no  
consideran  que pueden  ocasionar un accidente   a   los  
practicantes 

Comentado [1689]: (S-RO) A  los  practicantes   de  skate  

los  ciudadanos   los  tilda de   consumidores  entre   otros 
conceptos  no  propios  del deporte 
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(Pag 9)(S-RO) nosotros nos apropiamos de muchos espacios los cuales son de la comunidad, entonces 

ahí es donde llega la policía ellos pues tienen sus órdenes de controlar mantener la comunidad entonces 

pues donde hay mil skate es donde pues se representa muchos accidentes,  donde frecuentan  muchas 

personas ajenas al deporte pues entonces apenas llega la policía pues hay un choque entre skater y 

policía ya que no tenemos espacios y nosotros buscamos algo 

(Pag 9)(S-RO) En la 68 eso es con él Idrd, fedepatín tiene unos espacios que son privados entonces pues 

hay que pagar creo,  hay que pasar unos papeles unos formatos para poder asistir por eso  el skate es ya 

más  como muy libre 

(Pag 11)(S-RO) pues es como esa sensación de felicidad Porque siempre uno ver cómo lo comentaba 

anteriormente  una nueva historia algo loco que contar, es como ese cosquilleo que a uno le genera salir 

a patinar con sus amigos y no saber lo que vaya a suceder aunque a veces es doloroso pues es como un 

dolor satisfactorio 

(Pag 12)(S-RO) esa  alegría no siempre es la misma que va a tener mi compañero que voy a tener yo, 

(Pag )(S-RO) Pues yo pienso que  es que más que eso, nos ayuda a saber cómo es la sociedad en sí ya 

que uno convive  un aspecto muy diferente al que muchos viven  en el skate 

(Pag 14)(S-RO) para mí es todo porque yo digo que no hay mejor sensación que uno andar en su tabla y 

hacer un truco, escuchar ese sonido cuando cae yo creo que es el mejor sonido que hay además que  la 

tabla es todo porque yo he cambiado esaS situaciones de una persona mala por andar en mi tabla y 

compartir con mis amigos 

(Pag 14)(S-RO) no diría como competencia no, si no cómo lo explico sería Cómo darse cuenta de que 

hay personas que no es el mejor pero se deriva como competencia sino como decir, osea que una 

persona se desenvuelve mejor que uno 

(Pag 14)(S-RO) creo que pues hay unas personas que son más técnicas que uno hay unas personas que 

obviamente disponen de más tiempo para practicar   

Comentado [1690]: (S-RO) Los  practicantes  al 
apropiarsen de  algunos  espacios   han tenido  inconvenientes  
con  la  policía 

Comentado [1691]: (S-RO) Algunas   entidades   aparentan  

apoyar  la  practica   del  skate, pero en  realidad   en  el  
momento  de   solicitar los espacios  son muchas   las  
condiciones   que   piden 

Comentado [1692]: (S-RO) Salir   a patinar   con  los   
amigos   genera   felicidad  para   los  practicantes   aun 
cuando  todo  pueda  ser  incierto,  es   decir  no saben  que  
pueda  pasar 

Comentado [1693]: (S-RO) Dentro del grupo de 

practicantes se pueden vivir las mismas cosas, pero las 
sensaciones o emociones para cada uno es diferente 

Comentado [1694]: (S-RO) El skate  permite  a los 
practicantes   dentro  del  circulo  o  vinculo  de   amistad   
cambiar  las  diferentes   realidades   de   cada uno 

Comentado [1695]: (S-RO) En  el  skate  no  se  trata   de   

quien es   el mejor  en sentido de  competencia,   sino saber   
quien  se   desenvuelve  mejor 

Comentado [1696]: (S-RO) Hay practicantes   que   tiene  

mejor  dominio  y  técnica  en el skate  por   que   cuentan con  
mas  tiempo  para  practicar  a   diferencia  
de otros 
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(Pag 14)(S-RO) el skate también es de mucho tiempo y dedicación en ocasiones muchas personas nos 

ponemos de tiempo para realizarlo pues no se basa es en quién es el mejor 

(Pag 15)(S-RO) esa competencia también va muy ligada con lo que digo de que todos tienden como a 

motivarse no importa si ganas, lo que importa es que te diviertas disfrutando día a día  

(Pag )(S-RO) A nosotros digamos los concursos las Pringles Tampa el berrix si nosotros somos 

pendientes de eso pues también sería chévere verlo en los Olímpicos y ver como todo el mundo o sea 

también valora nuestro deporte como que alcanza como a disfrutarlo o admirar  

(Pag 16)(S-RO)  diría que sería bueno pero pues también en parte sería como un poco malo porque ahí 

ellos me darían nuevas reglas y habrían como más no sé si nos pondrían normas Entonces pues no sé 

habría que experimentar si sale en los Olímpicos y ver cómo nos va  

(Pag 16)(S-RO) desde mi concepto el skate se  debería fomentar a los niños por medio de la percepción 

y propiocepción ya que para cuando ellos lleguen a unos Olímpicos y vean el skate como un deporte no 

busquen  ganar, o ser los mejores sino son los mejores Porque pueden ir haciéndolo y que les gusta eso 

(Pag 17)(S-RO)  el grupo de skate es lo que hace es recaudar fondos para arreglar ese spot que tenemos 

realmente aquí en el barrio entonces lo que hacemos es que si vemos que está muy dañado y nos la 

pasamos la mayoría del tiempo recaudamos fondos para arreglarlo ya sólo un sitio pues para nosotros 

entonces no solamente veníamos sino que también buscamos una solución 

(Pag 18)(S-RO) lo que pasó fue que nosotros vimos un espacio adecuado que más o menos era para 

practicar y nos apropiamos, pasó pues las personas de la comunidad tuvieron esa sensibilización dijeron 

que pues eso espacio skater 

(Pag 18)(S-RO)  todos podemos llegar a un espacio donde podemos utilizar   en un lugar bien, que sea 

sólo para nosotros es muy bueno ya que las personas que lleguen tomen este deporte y vean que ya hay 

un espacio adecuado en el cual pueden aprender y pues fomentar esto.  

(Pag )(S-RO) si no hay ciudad,no hay spot no hay, es que entonces pues lo es todo también y para la 

Comentado [1697]: (S-RO) Aunque  los tiempos   de  

practica para   todos  no  son iguales,  no  quiere   decir   que   
se  mida   en  quien   es  mejor  o  no, cada uno  da lo mejor   
si  mismo 

Comentado [1698]: (S-RO) Dentro  de  la  practica  la  

competencia   consta   de   saber  divertirse   y  no que  tantos   
premios   pueda  ganar 

Comentado [1699]: (S-RO) Los practicantes  están  

pendientes   de  los  diferentes  torneos que   se  realizan, y 
actualmente   esperan  ver   el deporte   en los  juegos  
olímpicos  para   que   se  le de  valor 

Comentado [1700]: (S-RO) Algunos  practicantes  

consideran  que   ingresar  como  deporte  a  los  juegos  
olímpicos  trae  su ventajas y  desventajas,  el skate es  
deporte  libre   y  eso  lo reglamentaria 

Comentado [1701]: (S-RO)  La  practica   del  skate   se   
debe   fomentar  a  los   niños  con sentido  de  disfrutar  y  no  
competir ,  mejorar  e  ir  evolucionando  por que   se  quiere   
y  puede, mas  no por   que   se   le exija   o presione 

Comentado [1702]: (S-RO) Los  mismos  practicantes   al  
tener  su  espacio  y elementos en el  barrio  recaudan  fondos   
para   mantener  y  cuidar  ese  espacio  y elementos 

Comentado [1703]: (S-RO) Dentro  del  grupo de  
practicantes   se   buscan  espacios  adecuados para  la  
practica    y se   apropian  de   estos   durante   su  realización 

Comentado [1704]: (S-RO) Los practicantes  encuentran 

lugares   que   se  ajustan  y se encuentran disponibles  para 
el  skate 

Comentado [1705]: (S-RO) La  ciudad   comunica  y  brinda   

esos  espacios  para  la practica, la  ciudad permite  explorar. y 
es  el  todo  para el  skate 
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sociedad también lo es todo, si no hay ciudad no va a haber una comunicación  

(Pag 19)(S-RO) yo por lo menos aprendí viendo fue Cómo cómo uno se sostenía sobre la tabla yo creo 

que ahorita también es lo mismo los chicos ahora aprenden igual entonces uno aprende sólo no tiene 

necesidad de un maestro 

(Pag 19)(S-RO) acá en Colombia esta enseñanza es muy empírica muchos profesores no tienen como 

dice conocimiento en el cual deben aplicar un proceso adecuado a un niño 

(Pag 20)(S-RO) empezaba a convivir con ese personaje y de pronto ya había más de uno que  convive 

en otro espacio, entonces uno aprende de la imitación cómo hacen los niños y así poco a poco pues uno 

aumentando el nivel por decirlo así además uno a través de esto tiene conexión con otras personas 

(Pag 20)(S-RO) es  empíricamente  osea  no  fue   como, pues  yo  creo  que  fue  viendo  a  los   demas  

, videos,   algunos  miraban  tutoriales , pero  fue  más   viendo  a  otra   persona 

(Pag 20)(S-RO)  vamos  aprendiendo  un truco pues  vamos  buscando  algo  mucho más   avanzado, 

pues  lo  principal  sería  hacer  un Ollie  y hay  ya  tenemos  las   bases  para  empezar  realizar otros 

trucos 

(Pag 21)(S-RO)  pues   a  uno  le   da  la   locura  experimenta  lugares   que uno  ni  conocía,  se mide a 

riesgos  con los  amigos , uno aprende   a   ser  mas  social  a   establecer   buenas   comunicaciones  y 

amistades  

(Pag 21)(S-RO)  ayuda   a  ser  mas  sociables  asi  no conozca   a  la  persona   si practica   el  mismo  

deporte  

(Pag 21)(S-RO) Nos   enseña  valores   que uno  va  inculcando  a  través   de  la  vida,  nos   enseña   a   

ser  mas   solidarios mas   respetuosos , algunos  valores   que  no  nos   aportan en  casa  

(Pag 22)(S-RO) nosotros  vemos   videos   de   gente   de  otro  país , como les   digo  nosotros   vemos   

concursos el  Tampa, berris, el  Streetlight , no solamente  vemos  como  los   trucos , tambien vemos   

como  la persona  los   ejecuta , como  se   acomodan los  pies, como  gira  el  cuerpo, como van los  

Comentado [1706]: (S-RO) El  aprendizaje   o  los  primeros 
movimientos  se   aprenden   por   imitación, es   autónomo  e 
individual,  no se   necesita   de  un Maestro 

Comentado [1707]: (S-RO) La  mayoría   de   practicantes   
en  Colombia  aprenden  del  skate   de  forma  empírica 

Comentado [1708]: (S-RO) Cuando  se   inicia   en  la  

practica   el  aprendizaje  es por   imitación y de  forma   
autónoma,   pero  con el tiempo  se   conocen mas personas  y 
aprenden  cosas  nuevas 

Comentado [1709]: (S-RO) Las   primeras   referencias para  

iniciar  en la  practica   son  personajes  de   videojuegos, pero  
cuando  se   ve   a  otra  persona   se tiene  un  mejor   
acercamiento  y  aprendizaje  en  el skate 

Comentado [1710]: (S-RO)  Dentro  del  grupo de  

practicantes   se   aprenden  trucos   básicos, pero  siempre   
se  busca   avanzar y  aprender   cosas  nuevas 

Comentado [1711]: (S-RO) Dentro  de  la  practica   se  

conocen  lugares   y amistades nuevas 

Comentado [1712]: (S-RO) El skate   enseña  a   los 
practicantes  a ser  mas  sociables 

Comentado [1713]: (S-RO) La  practica ademas   de   crear  
vínculos  de   amistad   enseña  a ser   solidario, respetuoso  y 
otros   valores  que  no  se dan  en  casa 

Comentado [1714]: (S-RO) Los  practicantes   ademas   de  

los   eventos  o  concursos conocen y aprenden  mas  cosas  
viendo  a   skaters  profesionales   en programas  o   
videojuegos 
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hombros, como es  la  posición  de  las   rodillas , nosotros  miramos    todo no  como el  truco  

(Pag 23)(S-RO)   la  única   forma   como  lo  dice   David   es  videos, algo  muy  audiovisual  con lo  

cual  queremos   fomentar  lo  que   queremos 

(Pag 23)(S-RO)  Pues  básicamente  nos  basamos  en  videos  por  que  no  hay  como  una   escuela, 

com  un centro  donde  le   expliquen, pues  han  habido  cursos, incluso  acá,   pero  son muy básicos,  

(Pag 23)(S-RO)  el  skate  para  mi  si  se   debe   enseñar  pero  muy  inicial, por  que  los   niños   tiene  

una   vivencia  muy  diferente  a  la   de  un  adulto , el  entorno  y  aprendizaje   es   distinto, niños   que   

a   duras  penas   caminan que   están  aprendiendo  a   soltar  su  motricidad  

(Pag 24)(S-RO)  un  profesor  no enseña   si no aporta, brinda   aportes   a  uno, uno ordena para   

lograrlo 

(Pag 24)(S-RO) saber  montar para   que   enseñes   de  la   forma   adecuada,  es   diferente   ser 

deportista  y  educador   físico  debido  a   que   transmitir   ese   conocimiento  que  tenemos   debe   

aprenderse  o aportarse   bien , un deportista   si  realmente  no  tiene  el  conocimiento de   cómo  es  el  

skate,  mas   no de  biomecánica , estilos   de   enseñanza  entonces   va   a  ser   algo  empírico  

(Pag 25)(S-RO) son personas   que   tiene   experiencia  y tiene  mejores trucos, pues  uno les   pregunta   

- venga  como  puedo  realizar  ese   truco, y el  me   dirá   de   tal  forma, como  él  lo  aprendió 

(Pag 25)(S-RO) básicamente  no  va   haber  un líder , uno va  en  grupo es  para  motivarse  si,  o como  

para  uno  tener   esa   compañía  no aburrirse   solo 

(Pag 25)(S-RO) alguien  que   enseñe   skate  debe  tener  conocimientos  pedagógicos  y pues  

empíricos   que  es la   vivencia   del skate   

(Pag 26)(S-RO)  yo diría   que   en  el  momento  de  que  la  persona  se  desempeñe  en cualquier  

obstaculo  diciendose calle, boul, circuito largo , que  sepa  andar   en los  dos   sentidos  

(Pag 26)(S-RO) En  el  momento  que  esa  persona  haya   afianzado  ese   conocimiento  y la  práctica   

del  skate como  deporte 

Comentado [1715]: (S-RO) Para  algunos  practicantes  las   
referencias   por  medios   audiovisuales   ayudan a fomentar   
el  skate 

Comentado [1716]: (S-RO) Los  programas  o  vídeos   de   
skater  profesionales  son  las   referencias   mas   cercanas 
para   realizar trucos  nuevos, pues  no hay escuelas  o ligar  
donde   indiquen como  se  ejecuta un movimiento 

Comentado [1717]: (S-RO) El  skate   se  debe  enseñar  a   
los  niños puesto  que  el proceso y vivencia   es  diferente  a  
la   de un  adulto 

Comentado [1718]: (S-RO) Para los practicantes un 
Profesor podría aportar no enseñar skate , pues es una 
practica libre y autónoma 

Comentado [1719]: (S-RO) Hay  practicantes   que   se   

desenvuelven mejor   y  realizan los   trucos   con  mas  
precisión,  la  forma   de   aprender   es  pidiendo  ese   
consejo  de   experiencia para  poder   realizar  el truco 

Comentado [1720]: (S-RO) En  la  practica  no hay  lideres  

entre   skaters ,  se   rueda  en  grupo  por   acompañarse   y  
no  aburrirsen 

Comentado [1721]: (S-RO) Para   los  practicantes   quien   

enseña  skate  debe  contar  con experiencia  en el  skate, 
conocimientos   técnicos y pedagógicos 

Comentado [1722]: (S-RO)  Un skater  debe  

desempeñarse en cualquier   obstáculo 

Comentado [1723]: (S-RO) Para  los  practicantes   es   

importante que  quien  enseñe  skate debe   tener   dominio  
de   la  practica  y los   conocimientos del  deporte 
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(Pag 26)(S-RO)  para  empezar  con  el  skate , yo  diria   que   seria  la   iniciación  deportiva   que  

seria  mas  o menos  de    3 a  5   años   en el  cual podemos  ir  trabajando las   capacidades  físicas y  

coordinativas   y  de   este  modo pues    ya   teniendo unas  bases  va   prendiendo por   descubrimiento  

guiado  

(Pag 26)(S-RO) el  momento  mas   adecuado seria para  niños  de  o la  persona  que   sienta   ese   

deseo por   aprender  algo  nuevo  como  este   deporte  además  de   ello en  cualquier   edad  se  puede  

aprender 

(Pag 27)(S-RO)  es  por  experiencia y todos   no tienen  el  mismo  aprendizaje  entonces   no podemos  

meter   en la  misma   categoría  si  su aprendizaje   es   diferente muy básico al de   alguien ya   

experimentado 

(Pag 27)(S-RO)  Categorizan  tambien  segun la   modalidad  skate,boul y tambien  es   segun el 

aprendizaje  de   cada  persona  y el  nivel  que  tengan 

(Pag 27)(S-RO)  tienen diferentes   gustos, a  unos  les  puede  gustar  hacer   trucos  otros   son más   

dedicados al cajón  o  a  las  barandas    entonces   como  el  aprovechamiento del  espacio  que  les   

brinden 

(Pag 27)(S-RO) se  puede  hacer   tanto  grupal  como  individualmente  y en  tiempo  se  practica    

cuando uno  quiera y pues   cuando  tenga   tiempo  libre  

(Pag 27)(S-RO) pues   a  medida  que van  pasando  nosotros  nos  vamos  enterando  que  dia  hay  

evento y alla nos  reunimos  todos  

(Pag 28)(S-RO)  Mas   que  todo  aquí en  el  skateshop  o por   facebook también hacen las   

convocatorias   

(Pag 28)(S-RO) el  skate   no se  trata solo de hacer  males   y  ruido  como  la  gente  lo dice, si no que  

también se trata   de  un  deporte  y  que  es   un estilo  de   vida  y  que  son  gustos  de  otras   personas,  

no todo debe  ser   los  mismos   deportes si no algo diferente  

Comentado [1724]: (S-RO) La iniciación del  skate   debe   
darse en los   niños   de  3  a  5  años   puesto  que  en  ellos  
se  puede  trabajar  mejor  las capacidades y  proceso  de   
aprendizaje  por  descubrimiento  guiado 

Comentado [1725]: (S-RO) Para   aprender   skate el 

momento  de  iniciación  indicado  seria en  la   niñez, pero  si  
se   desea  en  cualquier edad   se   puede   empezar 

Comentado [1726]: (S-RO) Dentro  de  la  practica   existen   

categorías   puesto  que   no todos  cuentan  con  la  misma   
experiencia   y el mismo  proceso  de   aprendizaje 

Comentado [1727]: (S-RO) Dentro  del  skate   también  se   
hay  categorías    por  nivel  y aprendizaje 

Comentado [1728]: (S-RO) Algunos   skater  tiene   mas   

gusto  por   algunos   trucos,  en cajon, barandas, escaleras, 
etc ,  cada   uno  aprovecha  el  espacio para   hacer   la  
practica   según su  especialidad 

Comentado [1729]: (S-RO) La   practica   se  puede   

realizar  de  forma  grupal o  individual 

Comentado [1730]: (S-RO) Dentro  del  skate   cuando se  
organizan  eventos todos  participan 

Comentado [1731]: (S-RO) En  el  skate  los   eventos   se  
informan por  las   redes   sociales u otro  medios 

Comentado [1732]: (S-RO) El skate  es   una  practica  y 

deporte diferente   que  gusta  a muchos , no es   una  practica  
de   daños   es  un modo de  vida   distinto 
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(Pag 28 )(S-RO)  algo  con  lo que  debería  tener   cuidado  la   sociedad   es   que   también  es  un  

deporte y  que  no  hay  que  juzgar  así por  que  si 

(Pag 29)(S-RO)  para  mi  las  personas   deberían ver   el  lado positivos  del skate, pues  porque   skate  

la   verdad  ha   salvado muchas  vidas , en  cuanto  a  personas  con vulnerabilidad 

(Pag 29)(S-RO)  El consumo  de   drogas, el  choque   entre   diferentes   agentes, personas   que   se  

meten  al  deporte   para   expender  droga, robar, los  faras que  usan  el  skate, los  faranduleros  es   

aparte, entonces   que  porque  usted   es skate y tiene   que  escuchar   tal música   y se   tiene   que   

vestir   de  tal  manera , yo  creo  que   eso  es  ya  lo  que  la   gente   quiere  y  que los que practican  

skate   quieran  ser 

(Pag 29)(S-RO)  hay  muchos   skater   que   tienden  a   patinar  y pues   como es  un deporte  urbano  

se   tienden a  unir  varias   cosas como  el  grafitti, escuchar hip hop eh, vestir  ancho  y   son  

modalidades   que   se  han  venido  adjuntando  al  skate 

(Pag 30)(S-RO) esa  pregunta  va  muy  arraigada   a  la  cultura  de  la  persona, como  el hip  hop  es  

una   cultura  que   lleva rap, grafitti, break dance , entonces  la  persona  se  guía   ya  por  lo  que   

quiere 

(Pag 30)(S-RO) no deben  catalogar  que   si  es   skate   es   drogadicto  eso no  va   de  la  mano , son 

gustos demasiado diferentes  

(Pag 30)(S-RO) muchas  personas  lo  hacen por   el  simple   gusto  de  que  les   gusta   supuestamente   

relajarse  o por   que  los   entona  mas , por   que  los  motiva  mas  hacer   sus  trucos  o no sentir   el  

dolor   al  caer  

(Pag )(S-RO)  en  ese  momento  que   este   alguien  parchando  o  fumando no  lo  discriminamos y  es  

por  que  lo  quiere   hacer   al  igual  tampoco nos   afecta  mucho     

(Pag 31)(S-RO)  como  hay  gente   que  no  le  gustan  las  drogas  le  gusta   practicar  el deporte  con  

sus cinco  sentidos, hay gente    que  le  gusta  estar  asi  drogado para   patinar  eso ya   es   de  la  

Comentado [1733]: (S-RO) La   sociedad no debe   juzgar 

el  skate   por   que también es  un  deporte 

Comentado [1734]: (S-RO) El skate   es  una  practica   
deportiva   que   ha   salvado  vidas,  y aun mas en  
poblaciones   vulnerables 

Comentado [1735]: (S-RO) Existen cosas  que no  van  con 

el  skate  como  el consumo,  la  musica y  forma   de   vestir  
esto son  gustos  y elecciones  personales, la   practica   es  
libre   y esos gustos   se   respetan por  lo  mismo 

Comentado [1736]: (S-RO) El skate nace de lo urbano es 

por esto que se une a varias modas o subculturas que surgen 
pero están no son propias de la practica 

Comentado [1737]: (S-RO) El  practicante   ademas   de   

sentir   gusto  por  la  practica   también tiene   otras  formas   
de   ser pero  es  muy  personal,  no  se puede   catalogar  o  
articular  esas   preferencias  a  la  practica 

Comentado [1738]: (S-RO) Muchos   practicantes   
consumen  por  que   siente   mas  tranquilidad   a  la  hora   
de  realizar  un  truco o  no sentir  tan  duro el  golpe 

Comentado [1739]: (S-RO) Cuando  hay  practicantes   

consumiendo  no  se  discriminan  entre   si  por   que   cada  
uno  es   responsable   de   eso 
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persona  

(Pag 31)(S-RO)  uno la  verdad  si  ve  mucha  gente  consumiendo drogas  y  todo, pero  ya   es  más  

de  uno, al  igual  muchas  personas   que  consumen no fomentan  como  quiere  consumir, 

(Pag 32 )(S-RO)  No es  peligroso, es   un deporte   extremo  que  por  lo  menos  a  nosotros   lo que  

nos  gusta   es   que  nos lleva   al límite  y nos   exige   demasiado 

(Pag 32 )(S-RO) en si  también  genera   cosas   buenas como  lo  es   fortalecer  los  huesos , peligroso  

no, dependiendo  del  nivel  de   exigencia  que  se   quiera  pedir  a  una  persona 

(Pag 32)(S-RO)  En cuanto a  la  ciudad  por  lo  menos   cuando uno mira  un  niño frecuentemente  

ellos   ven las  bancas  y empiezan  como  ha   saltar, como  ese   deseo  de  expresarse   corporalmente , 

entonces  es  hay  donde  yo  opino  que  la   ciudad  se  ve  influenciada   en  un  chico para   aprender  

skate  en  cuanto  a  ver   riesgos 

(Pag 35)(S-RO)  Muchos   de   estos   nombres   de   trucos   identifican algo, pues   es  un  deporte 

Estadounidense  o Americano  , pues  flip  significa  giro entonces  que   realizamos un tipo de Ollie que   

gire  la   tabla  harflip que  sería  un  giro  difícil, hay  que  saber   el nombre   y saber   que   significa.   

 

 

 

 

 

 

 

Segundo 

(Pag 40 )(S-RO) pues si  hay 3 chicas que practican con nosotros. 

(Pag 40)(S-RO) si en el grupo hay 2 niñas que practican hace un buen tiempo 

(Pag 41)(S-RO) pues no se de pronto por la motivación o por que damos todos a patinar en un mismo 

lugar. 

(Pag 41)(S-RO)  pues en mi grupo no hay pero si hubiera yo diría que están ahí por que aman el deporte 

que están haciendo sin importar ser chicas 

(Pag 41)(S-RO) yo creo que es mas que todo por el ambiente que hay entre los muchachos 

(Pag 41)(S-RO) como las chicas ven nuestro grupo, creo que se sienten también en su segunda familia  

(Pag 41)(S-RO)  pues la mayoría se comporta como un amigo mas porque a veces ellas aprenden como 

mañas así de hombre 

Comentado [1740]: (S-RO) Dentro  de  la   practica   se   

encuentran  skaters  que  no  consumen y  los   que  si, pero  
esto  es   decisión  de   cada   uno 

Comentado [1741]: (S-RO) En  los  momentos   de  practica   
se   ven  practicantes consumiendo  pero  esto  es   de   cada  
uno,  de  igual  forma   no  fomentan  al consumo   por   esto  
es   respetable ,  es   algo  personal 

Comentado [1742]: (S-RO) Los   practicantes   sienten  
gusto  por  el skate   como  deporte  que   los  lleva   al limite  y 
les   exige    , sin  importar   el  nivel  de   riesgo 

Comentado [1743]: (S-RO) El skate   fortalece   el  cuerpo, 
no es  peligroso   y  eso depende  del  nivel  de exigencia   por  
parte   de   practicante 

Comentado [1744]: (S-RO) Todos  tienen esa   necesidad   

de   expresar corporalmente lo que   se  esta   viviendo,  eso  
hace  el  espacio  en  la  practica   del  skater 

Comentado [1745]: (S-RO) El  origen y  desarrollo  del  

skate  es  Estadounidense  por   esto  los  nombres  son  en  
ingles   pero  tiene  un significado  que  todos  los   skaters  
entienden 

Comentado [1746]: (S-RO) Hay  chicas  que   practican  

dentro  de los   grupos   de  hombres    skaters 

Comentado [1747]: (S-RO) Dentro  de  la  practica   hay  

mujeres   skaters   que  llevan  mucho  tiempo  en  el  deporte 

Comentado [1748]: (S-RO) En  la  practica  del skate  la  

unión  y  motivación es lo que  hace   crecer   en  el  deporte 

Comentado [1749]: (S-RO) En  algunos   grupos  no  hay 

mujeres   skaters ,  pero  para los   hombres  practicantes   
que  las   ven  saben   que   lo hacen por   que  les  gusta y  
aman  el skate 

Comentado [1750]: (S-RO) Las   mujeres   que  practican  

skate    ven en   el  grupo  de   practicantes   hombres   una  
familia   por  lo  que  les  permite    realizar  la  practica   sin  
ningún  problema 

Comentado [1751]: (S-RO) La  mayoría   de  mujeres   que  

practican  skate   son  como  amigos  para  los   hombres  
practicantes  y ademas   aprenden  el mismo  lenguaje  del  
skate lo que  facilita  la   comunicación entre   todos 
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(Pag 41)(S-RO) un amigo mas, ya hay tanta confianza que pues se caen y todo y el ambiente se torna de 

algo chistoso pero obviamente con todo el respeto por que igual siguen siendo mujeres 

(Pag 42)(S-RO) yo pienso que en el grupo de skate se maneja algún tipo de machismo quiza suene feo 

pero pues si ella se cae pues se tendrá que parar. 

(Pag 42)(S-RO) en el momento que sea una caída muy fuerte no importa si es hombre o mujer todo el 

mundo como que ¡ huy que paso venga esta bien ¡ pues ya es ayudarle porque ya como que muy fuerte 

y  si fue algo peligroso y ya se hizo daño, entonces ahí es donde se ve eso 

(Pag 43)(S-RO)  bueno pues yo creo que hoy en día les gusta y optan por lo más extremo 

(Pag 43)(S-RO) yo pienso que si lo hace es porque no quiere ser igual a todas las chicas y pues es más 

arriesgada a realizar el deporte que es más peligroso para ella 

(Pag 43)(S-RO)  pienso que por que es un deporte llamativo y de algo que no ven siempre , y buscan 

algo diferente a  lo que hacen todas las niñas 

(Pag 43)(S-RO) pienso las chicas ya les gusta llevar su vida al límite y les gusta los deportes extremos y 

no de lo convencional 

(Pag 44)(S-RO) depende de la mujer, porque si hay mujeres que se visten todo ancho como nosotros 

pero también hay las que se visten todas gomelitas como para rodar 

(Pag 44)(S-RO) ellas no van a patinar en falda ni nada por ese estilo pero si puede que tengan una 

vestimenta parecida a la de nosotros , pero igualmente no dejan de ser asi delicadas, digamos que tienen 

su propio estilo. 

(Pag 44)(S-RO)  yo lo diría más que todo por comodidad ya que cada persona se viste como se sienta 

bien 

(Pag 45)(S-RO) diría que el mayor miedo de todo Skater bueno lo que dicen ellos de pronto el caerse 

pero el mayor miedo es que al caer del truco se parta la tabla. 

(Pag 46)(S-RO)  Para mí la motivación son los videos, la música, el entone  osea las personas con las 

Comentado [1752]: (S-RO) Las  mujeres  skaters   son  un  

amigos   mas   para  los  hombres , ellas   se  arriesgan igual  
y se  entra   en el mismo  ambiente   pero sin dejar  el  respeto  
pues   siguen siendo  mujeres 

Comentado [1753]: (S-RO) En  la  practica   del  skate   se  

ve  un  poco el  machismo, si una  mujer  se  cae   debe  
levantarse   sola 

Comentado [1754]: (S-RO) Dentro de  la  practica   si  

ocurre  un  accidente  grave   sea hombre  o mujer  se  le   
brinda  la  ayuda  necesaria 

Comentado [1755]: (S-RO)  Las  mujeres  que  optan  por   

el skate   es  por   que  les  gusta  lo  extremo 

Comentado [1756]: (S-RO) Las  mujeres   que   deciden  
practicar   skate  es  por  que   quieren  ser  diferentes , 
arriesgadas y  extremas 

Comentado [1757]: (S-RO) Las   mujeres   que   se  
interesan por   la  practica  es  por   que  lo ven  como  deporte   
no  convencional y ademas  es  llamativo 

Comentado [1758]: (S-RO) Las   mujeres  que  practican   
encuentran en  el  deporte una  vida   extrema y   forma  
diferente   de  vivir 

Comentado [1759]: (S-RO) Las   mujeres   también  tiene  

gustos  y estilos  que  los   articulan  al  skate , pero  eso  ya   
son  gustos  personales, no  son  de la  practica 

Comentado [1760]: (S-RO) Las   mujeres  no se  visten  
como hombres  pero  si  van  cómodas  para la  practica sin  
perder   su  feminidad 

Comentado [1761]: (S-RO) Los  skaters   sean hombres  o 
mujeres   se  visten  como  mejor  se   sientan para  la  
practica 

Comentado [1762]: (S-RO) El  mayor  miedo  de  un  

practicante   ademas   del  golpe  es   que   se  parta  la  tabla  
en  esa   caída 
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que uno comparte esa energía que transmite) 

(Pag 46)(S-RO)  los amigos; hay como esa rivalidad pero no esa que yo hago  su mismo truco y le ganó, 

sino esa que bueno vamos a hacer el mismo truco quien lo hace primero 

(Pag 47)(S-RO)  Mi motivación ha sido lograr todo lo que me había planteado, y también muchas cosas 

que no pensé que iba a lograr y las personas con que convive eran la motivación para ir a patinar 

(Pag 47)(S-RO)   Pues yo creo que los niños de hoy en día crecen como con miedos, entonces el skate 

les aporta a ellos a que aprendan a ser osados a llevar su vida al límite, sin embargo no dejar de 

divertirse 

(Pag 48)(S-RO)  Los niños hoy en día crecen en un mundo de facilismo y que todo lo obtienen fácil y 

que todo se los dan, yo creo que el skate fomentaría mucho en ellos ya que tienen que lograr las cosas 

por su cuenta, y también motivaría a más niños a hacer este deporte porque es algo que no es fácil 

(Pag 48)(S-RO) pues últimamente varios niños practicando el deporte, además que para ellos es algo 

muy llamativo porque al momento que uno está practicando pasan niños y ellos quedan asombrados 

(Pag 48)(S-RO) Pero el skate les ayuda a darse cuenta que no hay puntos, que no hay límite. Entonces 

el skate en lo que yo pienso es muy bueno para que los niños dejen ese pensamiento de que hay un 

punto 

(Pag 49)(S-RO)  No yo por lo menos no he recibido por ninguna parte apoyo y no me hace falta porque 

yo solamente vivo el skate y disfruto del skate 

(Pag 49)(S-RO)  Pues el skate como dos veces, tres veces pero eso no fue de una entidad o algo así, sino 

un amigo que había comprado uno tenis que no le quedaban o que estuvieran nuevos,  o que le decían a 

uno si hace tal truco le regaló una camiseta o algo así. Ese es como el apoyo que nos dan ellos, pero en 

si es tener el skate siempre en mi vida  mas no vivir del skate 

(Pag 49)(S-RO)  Para mí el apoyo es el grupo de amigos, el apoyo que ellos le dan es la energía que 

ellos le dan a uno todos los días para patinar. 

Comentado [1763]: (S-RO) Para  los  practicantes   la  

motivación  mas  grande   es   compartir  entre ellos  en  un  
buen  ambiente 

Comentado [1764]: (S-RO) La   rivalidad que   se  maneja   
en la  practica   es  sana,  no se  trata   de  ver   quien   es  
mejor , si no el que  mejor  se   desempeñe   o realice el  truco 

Comentado [1765]: (S-RO) Para  el  practicante  la  
motivación  para patinar   son  los   amigos con quienes  
convive y tienen el    mismo  gusto  por   el  skate 

Comentado [1766]: (S-RO) Los  niños   por  lo general  

crecen  con  miedos, el  skate  les  enseña a ser   
capaces,dejar   de   ser   tímidos, ser  libres y a   divertirse 

Comentado [1767]: (S-RO) El  skate   fomenta  en  los   
niños  el  valor  de   ganarse  y merecer   las  cosas  
precisamente  por   que  no es  una  practica   fácil,  requiere  
de  mucho  esfuerzo 

Comentado [1768]: (S-RO) El  skate  llama  mucho  la   
atención  de  los  niños , cuando   ellos   ven a los  
practicantes montando   quedan  asombrados 

Comentado [1769]: (S-RO) El skate  enseña   a  los  niños   

una practica nueva  y sin limites 

Comentado [1770]: (S-RO) Los  practicantes  surgen  solos 
por   que les  gusta el  skate   pues el  apoyo  de  algunas   
entidades  es poco 

Comentado [1771]: (S-RO) El apoyo  entre   skaters   es  
único , no se  cuenta  con otro  tipo de   ayudas 

Comentado [1772]: (S-RO) Los  practicantes se   apoyan  

entre   ellos , pues   es la   forma   como  el  skate   crece  y  
toma   fuerza, esa unión motiva   a   cada  uno a   seguir  
patinando 
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(Pag 49)(S-RO) no he recibido ningún apoyo de entidades, pero si hay un apoyo moral como entre 

amigos 

(Pag 50)(S-RO) lo que brindan son molestias y nos fastidian; y cada vez que se les da la gana nos echan 

a los tombos, entonces no nos importa la Alcaldía, en cuanto a apoyo esa gente no apoya ni siquiera 

saben que es el skate ni nada. 

(Pag 50)(S-RO)  No nosotros no recibimos apoyo, y los eventos y salidas que se hacen son brindados 

por la comunidad, del grupo de vecinos o gente que ve que nosotros  necesitamos un espacio un día para 

mostrar el deporte. 

(Pag 50)(S-RO) la Alcaldía ha brindado algunos espacios, pero no son suficientes para la cantidad de 

skaters que hay. 

(Pag 51)(S-RO) yo pienso que el único apoyo que tenemos es el de nosotros mismos, de toda la 

organización, de toda la localidad y una que otra misma familia pero de un practicante 

(Pag 51)(S-RO) Apoyo de la comunidad no he visto mucho, porque hace mucho tiempo que estamos en 

el espacio que tenemos 

(Pag 51)(S-RO)  nosotros recibimos apoyo de la comunidad pero del skate, de ninguna otra comunidad. 

(Pag 51)(S-RO)  todos los años se hace un día que se llama “el día del skate”. Y prácticamente por ese 

día es que se reconoce el skate y a las personas que lo practican. 

(Pag 52)(S-RO)  para que conozcan y sepan que es el skate, es un día que nadie lo organiza solo nos 

reunimos todos los practicantes del skate de Bogotá nos reunimos para hacer una rodada, rodamos todos 

por todas las calles, en cada spot nos detenemos a patinar o hacer trucos 

(Pag 52)(S-RO)  Tenemos como costumbre rodar desde el centro hasta el parque de los hippies que 

termina y ahí nos reunimos todos, no lo buscamos como un reconocimiento sino que es el día del skate 

(Pag 52)(S-RO)  el reconocimiento también se da por el patrocinio de marcas famosas como Red Bull, 

Monster, entonces es cuando la gente adquiere el reconocimiento del skate 

Comentado [1773]: (S-RO)  No hay  suficiente  apoyo  por  

cuenta   de   entidades para  el  skate, pero  entre  los mismos   
practicantes   se  crea   esa  autogestion  y unión 

Comentado [1774]: (S-RO) El Distrito  o entidades  
encargadas   en  deporte  no  apoyan, ni saben  del skate,solo 
dan  molestias 

Comentado [1775]: (S-RO) El  apoyo  para   eventos o 

salidas   las   brinda   en ocasiones  la  misma  comunidad  o  
vecinos   que  conocen  y les   gusta  el  skate 

Comentado [1776]: (S-RO) Cuando  la   alcaldía brinda los  

espacios  estos  no  son  suficientes  por  la  cantidad  de   
skaters 

Comentado [1777]: (S-RO) El  apoyo  que  hay  en la  
comunidad   skater es   el  de los mismos  practicantes, sus   
familias  y  de la  localidad   donde   viven 

Comentado [1778]: (S-RO) El apoyo  de  la   comunidad   
no es  muy evidente  puesto  que  muchos  practicantes  se  
ubican  en  un  lugar  determinado  y aveces   no se   requiere 

Comentado [1779]: (S-RO) Solo existe  el  apoyo  de  la   
propia   comunidad   skater 

Comentado [1780]: (S-RO) Hay un día   especial  en  el  
cual  se   celebra el  skate  y  sus  practicantes,  se  les   hace  
reconocimiento 

Comentado [1781]: (S-RO) El día   del  skate   se   reúnen  
todos los practicantes    y  salen  a  rodar  por  las   calles   de  
la  ciudad 

Comentado [1782]: (S-RO)  El día  del  skate  todos los  

practicantes   se   reúnen  y  salen  en  honor  a la  practica 

Comentado [1783]: (S-RO) El  reconocimiento  es  para  la 

practica, los  patrocinadores   y  skater que   logran  
reconocimiento 
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(Pag 53)(S-RO) siempre hay conflicto hasta por pasar la calle hay conflicto con la tabla rodando 

siempre va  a haber conflicto por el ruido, pero igual es saber llevar ese tipo de personas y no buscar 

conflicto sino solamente disfrutar el skate 

(Pag 53)(S-RO) En cuanto a la comunidad si hay a veces incomodidad porque muchas personas están a 

veces en su hora de descanso 

(Pag 54)(S-RO) no hay espacio no hay lugares especiales para nosotros los skate, entonces  puede que 

haya incomodidad pero muchas veces la gente no dice nada 

(Pag 54)(S-RO) Cuando encontramos un spot ahí cuenta el tema de analizarlo porque se mira que sea 

un espacio bueno para patinar que no haya incomodidad, además de ello que no hayan frecuentemente 

personas deambulando por ahí por el hecho de no incomodar y no incomodarnos nosotros 

(Pag 54)(S-RO) Al igual como skater siempre tenemos la precaución de no golpear a las personas de 

hacer los trucos en el momento que no se nos atraviesa unas personas, debido a que nos golpeamos, nos 

chocamos 

(Pag 55)(S-RO) para mí todo skater tiene una experiencia diferente porque no todos lo vivimos igual, 

cada quien lo hace con su estilo y obviamente va a reaccionar diferente. 

(Pag 55)(S-RO) no a todos nos da la misma alegría ejercer cierto truco sino son diferentes las 

experiencias que uno vive, los lugares son diferentes y la emoción que uno tiene es diferente. 

(Pag 55)(S-RO)  Yo digo que sí afecta porque no todos tenemos la capacidad que otros pueden tener, y 

las emociones que hay para un skate es comprar una tabla nueva y no todos van a tener la misma 

capacidad de adquirir una tabla nueva constantemente, o adquirir unos tenis o accesorio de ropa 

cómodos para la práctica entonces yo creo que influye mucho la cultura y el dinero que maneje cada 

uno 

(Pag 56)(S-RO)  yo creo que no influye tanto porque al igual son las ganas de patinar las que lo 

impulsan a uno, si obviamente si usted no tiene plata no tiene para la tabla pero nosotros entre skate nos 

Comentado [1784]: (S-RO) En la practica   habrá   motivos   
por  los   cuales  los   vecinos   o  personas   del  común  
generen  conflicto  por  ejemplo  por el  ruido  de  la   tabla 

Comentado [1785]: (S-RO) Muchas   veces   la   comunidad   
se   molesta   por   los  ruidos   en  sus  momentos  de   
descanso 

Comentado [1786]: (S-RO)  Tal  vez   muchas  personas  

puedan  incomodarse  por  la  practica   pero  como no hay los  
espacios  adecuados  para  los  skaters   entonces  no dicen 
nada 

Comentado [1787]: (S-RO)  Los  skaters no quieren     

incomodarse  y tampoco  incomodar   a  otros,por   eso  usan  
espacios  que   no sean tan  habitados   o  usados   por   los   
ciudadanos 

Comentado [1788]: (S-RO)Los   practicantes  conocen  los   
riesgos   que  pueden tener  los  peatones  por  esto son 
precavidos y evitan  accidentes 

Comentado [1789]: (S-RO) Las   experiencias   de  los  

skater   son  diferentes 

Comentado [1790]: (S-RO) Cada  skater  vive  y  siente   

diferentes   emociones  al  realizar  un truco,  son experiencias  
únicas 

Comentado [1791]: (S-RO)  El factor   económico influye  
en los  practicantes   en la forma   de  vivir   el  skate, pues  no  
todos  cuentan  con  los  mismos  recursos 
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ayudamos, 

(Pag 56)(S-RO)  si no tenemos plata para conseguir tablas nos va a tocar siempre practicar con lo 

mismo y vamos a disminuir es el nivel por eso muchos trabajamos o estamos consiguiendo dinero pero 

nos afecta en el skate porque no es el mismo tiempo patinando y no vamos a tener el mismo nivel y el 

avance o el progreso va a ser diferente porque patinaremos una vez por semana o dos veces por semana 

y dos o tres horas por mucho, pero lo que nosotros buscamos es mantenernos en el skate. 

(Pag 56)(S-RO) yo creo que en el caso de nosotros es que nos suministren el espacio con eso se darán 

más cuenta del skate y en qué consiste 

(Pag 57)(S-RO)  Se ven en pueblitos pequeños cantidad de practicantes, que en si para el pueblo la 

cantidad es grande, se han adecuados los espacios se hacen unos skate park y la comunidad ha estado 

muy contenta o como muy alegre y eso ya que ya no están tanto en la calle sino en su espacio 

(Pag 57)(S-RO)  Yo pienso que los conceptos que nos ha generado la comunidad se ha mal influenciado 

por personas que quieren dañar la sociedad y no dejar que sea un deporte sano a pesar de las 

percepciones que tienen de nosotros, además que como en todos los deportes siempre va a haber una 

influencia mala en el fútbol, en el basquetbol, pero en el skate es como más ese choque de la comunidad 

(Pag 57)(S-RO)  Acá en la localidad lo que venía hablando de los muestreos o movimientos por parte de 

nosotros para que vean que somos skaters y es para toda la comunidad y las personas que no practican 

pueden ir a ver el evento es de biker, o roller , de muchas cosas 

(Pag 57)(S-RO) Si se ha gestionado con los eventos que la gente aprenda mucho por medio de los 

eventos y los concursos. 

(Pag 57)(S-RO) Por los eventos la idea es que la gente cambie esos pensamientos del skate, de que 

somos unos marihuaneros o que nos tiramos todo. La idea es cambiar el pensamiento de las personas. 

 

 

(Pag 58)(S-RO)   Pues como lo había dicho antes me parece que debería ser enseñado como en la 

primera infancia 

Comentado [1792]: (S-RO) Para   otros  practicantes  el 

factor  económico  no es  un obstáculo para  no practicar, pues  
dentro  de  la  misma   comunidad   se  apoyan 

Comentado [1793]: (S-RO)  En  el  skate   algunos   
practicantes   que  no cuentan  con  los   recursos   o  los   
elementos  para  la  practica  hace   que   el  nivel baje y que  
no  avance, de algún modo  si  afecta  el  factor   económico 

Comentado [1794]: (S-RO) Para  los  practicantes   al  

contar  con un espacio  adecuado  para  el  skate    facilita    
conocer  el  deporte mas 

Comentado [1795]: (S-RO) En los  pueblo  hay una 
población  pequeña de   skaters, en la  ciudad es   donde  hay  
muchos  mas, se  han  adecuado  espacios   y eso  a  la   
comunidad   o vecinos  los   tranquiliza   un poco  y se   
alegran 

Comentado [1796]: (S-RO)  Algunas  personas  ajenas  a  

la practica han querido  dañar  la  imagen  del  skate  por   las   
acciones  no tan  positivas   de   otros  practicantes 

Comentado [1797]: (S-RO) En  las   localidades   donde  

viven los  practicantes  de   skate y otros deportes  no  
tradicionales se  llevan  a  cabo  eventos  en  el  que   expone  
cada  una   para   que  las  personas  del común   conozcan  y 
vean  que   no todo  es  negativo 

Comentado [1798]: (S-RO) Los  practicantes  han  

gestionado esos   eventos   que   permite que  la   comunidad   
aprenda  mucho sobre   el  skate 

Comentado [1799]: (S-RO) Con los   eventos  de   skate  

que  se  realizan  el  objetivo es  la   que  las  personas  del 
común  cambien  el  pensamiento negativo  que   tienen sobre  
la  practica 

Comentado [1800]: (S-RO) El skate se   debe enseñar  a  la  

primera  infancia 
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Tercero 

(Pag 59)(S-RO) Yo pensaría que al momento de enseñarle, el educador no debería ser profesional sino 

más o menos manejar o tener experiencia en cuanto al tema, que pueda dar enseñanzas, experiencias 

vividas 

(Pag 59)(S-RO) me parece que el Skate no se enseña simplemente se aportan conocimientos, para que 

el Skate los emplee, para que el mismo logre hacer skate.  

(Pag 59)(S-RO) en el caso de nosotros, la técnica en lo posible es hacer lo que más se pueda skate,¡si 

me entiendes¡ eso no es técnica eso es más aprendizaje, uno cada día va mejorar con el transcurso del 

tiempo 

(Pag 59)(S-RO) eso ya no sería técnica.Porque técnica seria como un gesto, como algo ya más 

estructurado, dependiendo de diferentes personas de cómo lo ejecutan 

(Pag 60)(S-RO)  no es una técnica, además de que cada uno tiene su propio estilo y no sería lo mismo 

siempre. 

(Pag 60)(S-RO) nosotros tomamos lo que más nos llame la atención hacerlo similar y lo que hacemos 

adaptar nuestro estilo como para que sea más único 

(Pag 61)(S-RO) Entonces la forma de patinar no diría que tratemos de buscar un estilo propio patinando 

sino un estilo diferente, sería ya lo que nos gusta lo que nos llama la atención. 

(Pag 61)(S-RO) son en inglés, y todos esos nombres tienen un significado como el flip ( Giro 360), 

todos esos nombres se refieren al movimiento del truco 

(Pag 64)(S-RO) Yo pienso que tenemos porque uno lo arrolle o atropelle, o lo lastime y eso. También es 

de pronto el concepto del skater. 

(Pag 65)(S-RO)  Yo creo que ellos ven es como es peligro de que nos choquemos, nos fusionemos 

como dicen por ahí 

(Pag 65)(S-RO)  creo la gente tiene esa percepción de masoquismo porque cuando uno se cae la gente 

no es ayudarle,  sino antes como “ eso siga así si ve masoquista” entonces uno como que no entiende el 

Comentado [1801]: (S-RO) Las  personas   que   enseñan  
skate   mas  que  profesionales   deben  ser   practicantes   
con  experiencia 

Comentado [1802]: (S-RO) Para   otros  practicantes   el  
skate  no se   enseña   solo  se aportan conocimientos , para  
el  skater  se  adquiere  desde   la  misma experiencia y 
autonomía 

Comentado [1803]: (S-RO) La   técnica   en  el  skate  
para  los  practicante  es  un  proceso  de   aprendizaje   que   
se  logra   día   a  día 

Comentado [1804]: (S-RO) La   técnica   para   el  skater   

es   algo  muy  estructurado y eso  va   en  cada  practicante   
de acuerdo a  como  ejecute   el  movimiento 

Comentado [1805]: (S-RO) Para   otros   practicantes  la  
técnica   va   mas   hacia  el  estilo  que  tiene   cada  uno  al 
realizar  los  trucos  que no  siempre  son  de  la  misma forma 

Comentado [1806]: (S-RO) Cada  practicante   toma   lo 
que   considera   es mas   adecuado al ver   a  otros  
practicantes    y lo  articula  al  estilo  propio 

Comentado [1807]: (S-RO) En  el  skate   cada  practicante   

tiene  un estilo  diferente  de acuerdo  a  lo  que  mas  les  
gusta  y llame  la   atención 

Comentado [1808]: (S-RO) En  el  skate   los  nombres   de  
los   trucos   son  el  ingles  y  cada  uno  tiene  un  significado  
y  movimiento  diferente 

Comentado [1809]: (S-RO) Las  personas   del  común  
temen  en  que   el  skater   en  su  tabla  pueda   lastimaros , 
teniendo un concepto  errado  de  la  practica 

Comentado [1810]: (S-RO) Las  personas del  común  ven  

un peligro  por  que   tal  vez   se  pueda   generar  un choque  
entre   practicante  y  ciudadano 



516 

 

deporte 

(Pag 65)(S-RO) no lo veo como una enseñanza sino lo que quiero,  y pues un truco me hace feliz, sigo 

haciendo lo que me hace feliz mas no quiere decir que soy mas fuerte, sino que muchos lo toman 

también como fortalezas y eso 

(Pag 69)(S-RO)  Si claro porque lo que es para uno es para uno, después de tantos años practican skate 

y hacemos lo que nos gusta, 

(Pag 69)(S-RO)  Si el skate lo forma a  uno como persona y también pienso que nos hace seguir un 

camino, o sea, que queremos y no es desenfocarnos de eso 

(Pag 70)(S-RO) Es algo que no es tan común, que no es tan fácil y que no se entiende que nos refleja 

como a no pertenecer a lo mismo de siempre, como a romper los límites que la sociedad refleja ante 

nosotros. 

(Pag 70)(S-RO) Todos lo vemos de no hacer algo que no se ve siempre, aunque pues también hay 

ocasiones que se toma como algo muy farándula (por moda), hay personas que no aman el skate como 

uno; tienen mejores cosas osea tienen más posibilidades, pero realmente lo hacen por salir, lucir , 

conseguir chicas o chicos 

 

 

 

MATRIZ DE CODIFICACIÓN ABIERTA 

DIMENSIÓN SUJETO RELACIÓN CON SÍ MISMO (S-RCM) 

 

 

Comentado [1811]: (S-RO) Los  practicantes   tienden  a  

caerse  constantemente  y las  personas  del común lo ven  
como  masoquismo  por  que  no  entienden y tampoco  saben  
del deporte 

Comentado [1812]: (S-RO) Para  los  practicantes   del  
skate  la  practica  es  su  mayor   felicidad  para  otros   es   
fortaleza, cada  uno le   da  un significado diferente  de 
acuerdo  a lo  que vive 

Comentado [1813]: (S-RO) El skate   es  una  practica   
para  pocos, y el  tiempo es   el  que  hace  comprender  eso, 
para  cada  practicante   hacer  lo  que   les  gusta   es  su  
mejor  experiencia 

Comentado [1814]: (S-RO) El skate  permite   formar  
personas   con propósitos en  un  deporte  que   se  quiere, 
brinda  un  camino diferente  para  la   vida  de  los   
practicantes 

Comentado [1815]: (S-RO) El  skate   es   una   practica 
que   eligen  aquellos que  buscan  algo  diferente, que  lleva   
a  limite   y  rompe  lo  convencional 

Comentado [1816]: (S-RO) En  el  skate   hay  practicantes   

que  realmente   aman  el  deporte, otros  lo  hacen  por   
moda  o  buscar  un  espacio para   llamar   la   atención  de  
otros por   ser   algo diferente 
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PARTICIPANTES 

GRUPO N 1 
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Primero 

(Pag 5)(S-RCM)  Es un deporte individual pero pues la interacción entre todas las personas es muy 

buena 

(Pag5)(S-RCM) Pues por mi parte el skate es un deporte muy interactivo en el cual nos forma como 

personas y nos da muchos valores que hoy en la sociedad Pues no son muy evidentes,  

(Pag 5)(S-RCM) Lo que no se ven en muchos deportes, nosotros todos unidos buscamos el skate y 

tenemos el skate como un deporte un estilo de vida 

(Pag 6)(S-RCM) Esto nos genera algo como de un estímulo mejor ya que buscamos ser mejores pero 

no opacar a alguien o no quiero ser mejor que él si no como que ese Progreso entre amigos 

(Pag 8)(S-RCM) nosotros no lo hacemos para molestar a las personas sino como de divertirnos, 

buscar algo diferente 

(Pag 10)(S-RCM) Uy Pues básicamente el skate se convierte como una pasión como un estilo de vida 

pues que uno no tiende a dejar por ejemplo uno siente que el skate hace parte de su vida  

(Pag 10)(S-RCM)  cuando uno básicamente comparte la mayoría del tiempo con su tabla. Además de 

que se vuelve como algo apasionante porque es algo que uno siempre va a vivir pero no siempre va a 

ser lo mismo  

(Pag )(S-RCM) para mí el skate es un deporte pero también lo veo como la manera de expresarme y 

también pasar la gran mayoría de mi tiempo libre 

(Pag 11)(S-RCM) yo creo que ya es algo que me pertenece realmente pues inició como algo que era 

lo único que quería,  es lo que me ha formado como persona y donde estoy y se lo debo al skate  

(Pag )(S-RCM) para mí pues  el  skate es todo,  es un desestresante para mí es como que como dicen 

ellos ya hace parte de nuestras vidas. 

(Pag 11)(S-RCM) pues es como esa sensación de felicidad Porque siempre uno ve cómo lo 

comentaba anteriormente  una nueva historia algo loco que contar, es como ese cosquilleo que a uno 

Comentado [1817]: (S-RCM) el skateboard a pesar de que 
se ven grupos en gran cantidad, sin embargo en la practica y 
en el desempeño se puede decir que es netamente individual, 
es propio de cada skater 

Comentado [1818]: (S-RCM)  el skate es una practica que 

aporta valores en los practicantes dentro de su mismo entorno. 

Comentado [1819]: (S-RCM) para los practicantes el skate 

forma parte de su estilo de vida. 

Comentado [1820]: (S-RCM) ser el mejor e incrementar el 

nivel de habilidad es la meta de cada día para un skater 

Comentado [1821]: (S-RCM) los practicantes siempre van 
en busca de estilos diferentes sin limitarse a nada, pero 
teniendo en cuenta y respetando la comodidad de la 
comunidad. 

Comentado [1822]: (S-RCM) para los skater esta practica 
se convierte en el diario vivir 

Comentado [1823]: (S-RCM) la tabla  es una extencion 
mas. es con la que experimentan sensaciones diferentes que 
día a día no son las mismas. 

Comentado [1824]: (S-RCM) el skate es una de las formas 
en la que los practicantes pueden expresarse libremente y ser 
ellos mismos. 

Comentado [1825]: (S-RCM) esta practica les brinda una 

oportunidad, la de enfocarse en mejorar habilidades para una 
mejor preparación tanto personal como corporal. 

Comentado [1826]: (S-RCM)  el skate lo es todo tanto para 

formarse como personas como para determinar hasta donde 
son capaces de lograr lo que se proponen. 

Comentado [1827]: (S-RCM)  en esta practica siempre 

habrán momentos inolvidables para contar y para recordar 
para toda la vida. 
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le genera salir a patinar con sus amigos y no saber lo que vaya a suceder aunque a veces es doloroso 

pues es como un dolor satisfactorio 

(Pag 12)(S-RCM)cada vez va uno haciendo mejores cosas cosas día a día va aprendiendo a conocer 

también su tabla y va Aprendiendo a conocerse a uno mismo lo que quiera hacer con la tabla 

Entonces es como una nueva historia encima de una tabla 

(Pag 12)(S-RCM) el skate ¿por que? lo tenemos como estilo de vida pues porque son actividades 

cotidianas que realizamos casi siempre llenas de   sentimientos que realmente no se pueden describir 

con palabras porque esa sensación eso son muy extrañas no siempre son las mismas, 

(Pag 12)(S-RCM) si diría que es un estilo de vida cada momento que yo tengo o segundo que 

aprovechó en el skate 

(Pag 12)(S-RCM) al momento de que uno tiene una caída así fuerte como que siente  esa adrenalina y 

esa felicidad de que hoy está haciendo tal truco, 

(Pag 13)(S-RCM) el skate porque lo explicamos así porque es algo que nos fortalece mentalmente, 

físicamente también entonces esto nos forma como persona nos da muchos valores en el momento de 

estas caídas y nosotros queremos salir adelante podemos tomarlo en la vida 

(Pag 13)(S-RCM) yo la tomo más como una meta sería por ejemplo si me caigo me pongo esa meta 

de volver a hacer el truco y caer como debe ser Entonces no sería como masoquismo sino más bien 

como esa fortaleza para realizar bien el truco 

(Pag 13)(S-RCM) Exacto más fortaleza uno se cae y uno dice no me voy a proponer a sacar mejor sin 

caerme obviamente es un reto exactamente 

(Pag )(S-RCM) le ayuda a uno abrir los ojos entender cosas que otros no ven y lastimosamente en la 

primera vez que lo ven caer entonces como que uno ya uy vea por acá no es y uno empieza a probar 

muchas cosas que a uno le van a ayudar a un futuro a crear como esa persona.  

(Pag 13)(S-RCM)Para mí es mi esposa y no yo sí tengo la oportunidad yo no salgo sin ella así  este 

Comentado [1828]: (S-RCM) el proponerse metas a lograr 
en la practica es la mayor satisfacción para un skater 

Comentado [1829]: (S-RCM) las sensaciones y emociones 

en el skate son variables por que no siempre se va a tener las 
mismas experiencias. 

Comentado [1830]: (S-RCM) cada espacio o cada 

oportunidad que tengan los practicantes son momentos muy 
valiosos por que les permite compartir y disfrutar de su 
costumbre. 

Comentado [1831]: (S-RCM) sentir adrenalina es la mayor 

satisfacción para el skater por que significa que esta 
obteniendo una experiencia mas en su practica. 

Comentado [1832]: (S-RCM) las caídas para los 

practicantes representa fortaleza y constancia, les enseña a 
no rendirse ante cualquier obstáculo que se les presente. 

Comentado [1833]: (S-RCM) los golpes fuertes son para los 

practicantes una meta mas para continuar y no rendirse jamas 
en lo que les apasiona. 

Comentado [1834]: (S-RCM)  las caídas conlleva a 
proponer estrategias para mejorar un truco. 

Comentado [1835]: (S-RCM)  los practicantes toman las 
caídas como una faceta de entrenamiento, de preparación 
para realizar el obstáculo que desee presenciar. 

Comentado [1836]: (S-RCM) la tabla para los practicantes 

es una de las partes mas importantes y la toman como una 
parte mas de su cuerpo. 
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vuelta nada  

(Pag 14)(S-RCM)  si la tabla es como la mitad de uno prácticamente porque sin ella uno no podría 

practicar el skate, sin ella uno no se daría cuenta de lo que es capaz de hacer como  ser humano  

(Pag 14)(S-RCM) para mí es todo porque yo digo que no hay mejor sensación que uno andar en su 

tabla y hacer un truco, escuchar ese sonido cuando cae yo creo que es el mejor sonido que hay 

además que  la tabla es todo porque yo he cambiado esaS situaciones de una persona mala por andar 

en mi tabla y compartir con mis amigos 

(Pag 15)(S-RCM) no lo hago como por ser mejor o por ganarme ese premio realmente a mí no me 

importa lo material a mí me importa disfrutar y  demostrar a la gente de que es un deporte 

(Pag 15)(S-RCM)las cosas se pueden hacer bien sin necesidad de el consumo de sustancias 

alucinógenas 

(Pag 15)(S-RCM) a nosotros digamos los concursos las Pringles Tampa el berrix si nosotros somos 

pendientes de eso pues también sería chévere verlo en los Olímpicos y ver como todo el mundo o sea 

también valora nuestro deporte como que alcanza como a disfrutarlo o admirar  

(Pag 19)(S-RCM)yo por lo menos aprendí viendo fue Cómo cómo uno se sostenía sobre la tabla yo 

creo que ahorita también es lo mismo los chicos ahora aprenden igual entonces uno aprende sólo. no 

tiene necesidad de un maestro 

(Pag 19)(S-RCM) la primera parte la enseñanza es el empirismo Qué es donde evidenciamos todo lo 

del deporte  

(Pag 19)(S-RCM) lo aprendí observando yo no me paré a decir si me van a enseñar o cómo se hace 

sino que yo mismo simplemente observaba como ellos movían los pies encima de la tabla 

(Pag 20)(S-RCM) en la práctica el skate como lo vemos no sabemos si aplicamos estilo de enseñanza 

pero se aplica mediante la imitación oh pues no sería tan mando directo porque no estamos 

explicando u ordenando lo que deben hacer entonces es algo que aplicamos en el descubrimiento,  

Comentado [1837]: (S-RCM)  la tabla es la que le permite a 
los skater probarse a si mismos, ver lo que son capaces de 
lograr. 

Comentado [1838]: (S-RCM)   la tabla es un elemento que 
ayuda a probar capacidades y elevar niveles. 

Comentado [1839]: (S-RCM) para los practicantes su mayor 

sueño es que reconozcan el skate como un deporte que 
también ofrece oportunidades para la vida. 

Comentado [1840]: (S-RCM) el consumo de sustancias 
delimita a los skaters dar a conocer su practica. 

Comentado [1841]: (S-RCM)  seria una gran satisfacción 
para los practicantes ver el skate avalado como deporte y mas 
aun verlo en los juegos olímpicos. 

Comentado [1842]: (S-RCM)  el aprendizaje en el skate 

debe ser por su propio medio es el demostrarse así mismo lo 
que es capaz de lograr. 

Comentado [1843]: (S-RCM)  los practicantes consideran 
que el skate se aprende solo con la practica autónoma. 

Comentado [1844]: (S-RCM) mas de un practicante 
aprende el skate observando a otros. 

Comentado [1845]: (S-RCM) el skate no necesita de un 

docente que lo enseñe ya que es una practica que se da por 
descubrimiento y es simplemente para aquel que sea 
arriesgado a probar algo nuevo . 
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(Pag 20)(S-RCM) es  empíricamente  osea  no  fue   como, pues  yo  creo  que  fue  viendo  a  los   

demas  , videos,   algunos  miraban  tutoriales , pero  fue  más   viendo  a  otra   persona 

(Pag 20)(S-RCM)  vamos  aprendiendo  un truco pues  vamos  buscando  algo  mucho más   

avanzado, pues  lo  principal  sería  hacer  un Ollie  y hay  ya  tenemos  las   bases  para  empezar  

realizar otros trucos 

(Pag 21)(S-RCM) yo  lo veo  más  como  proponerse  una  meta , entonces   no  sería  una   

frustración 

(Pag 21)(S-RCM)  pues   a  uno  le   da  la   locura  experimenta  lugares   que uno  ni  conocía,  se 

mide a riesgos  con los  amigos , uno aprende   a   ser  mas  social  a   establecer   buenas   

comunicaciones  y amistades  

(Pag 21)(S-RCM)  uno  conoce  otros   sitios  que  pues   antes   del  skate   uno  no   sabía que   

estaban  ahí , uno aprende  muchas  cosas, uno aprende   equilibrio  aprende   a   ser   mucho  más  

técnico 

(Pag 21)(S-RCM) Nos   enseña  valores   que uno  va  inculcando  a  través   de  la  vida,  nos   enseña   

a   ser  mas   solidarios mas   respetuosos , algunos  valores   que  no  nos   aportan en  casa  

(Pag 22)(S-RCM) Prácticamente  la  mayor  parte  de  tiempo  lo  hacemos   es  por   demostrarnos  a 

cada  uno de  nosotros   de lo que podamos   hacer  desde  un  truco  mínimo  a   uno  más   difícil  

(Pag 22)(S-RCM)  es más   buscar  un  apoyo, pues   desde  mi  punto  de   vista  lo  veo  más   

recreativo  como más   algo  mio, mas  vivencias  

(Pag 23)(S-RCM) no  necesariamente   viendo  videos  o cosas  asi,  si no  experimentando  uno 

mismo  como  basandose   en  algo  en  un truco 

(Pag 23)(S-RCM) desde  mi  punto  de   vista   no,  como  les   digo  el  skate   no es  de   enseñar, no 

es  de   dar   clases , el  skate   no es   de  tener   un  profesor  es   de  experimentar  uno  mismo 

(Pag 24)(S-RCM) no, a  mi  no  me  gustaría que   enseñaran  por   que   se   vuelve más   estructurado 

Comentado [1846]: (S-RCM) la  mayor influencia en la 

practica del skate es observando a otros practicantes y viendo 
las diferentes emociones que cada uno refleja al momento de 
realizar trucos. 

Comentado [1847]: (S-RCM)  uno de los trucos que mas 
relevancia tiene y el que encabeza el aprendizaje es el Ollie 

Comentado [1848]: (S-RCM) para que los practicantes 

incrementen su nivel se centran mas que todo en proponerse 
lograr lo que mentalizan a hacer. 

Comentado [1849]: (S-RCM) el skate brinda la oportunidad 

de conocer tanto lugares como mejorar las relaciones con los 
demás. 

Comentado [1850]: (S-RCM) el skate brinda la oportunidad 
de conocer tanto lugares como mejorar las relaciones con los 
demás. 

Comentado [1851]: (S-RCM)  la practica de skate brinda la 

oportunidad de cambiar su forma de pensar, hasta de 
interactuar con el entorno que lo rodea ya que se ven 
reflejados los diferentes valores éticos y morales. 

Comentado [1852]: (S-RCM) los practicantes experimentan 

trucos todo el tiempo por que sienten que es la forma de 
demostrarse a ellos mismos que no existe obstaculo alguno 
para lograr cualquier cosa que se propongan. 

Comentado [1853]: (S-RCM) la practica refleja para los 

skaters un logro mas, una forma de vivenciar sus propios 
méritos. 

Comentado [1854]: (S-RCM) no solo el observar y ver 

practicar skate aumenta el nivel, sino que hay que probar 
también los alcances y la capacidad de cada practicante. 

Comentado [1855]: (S-RCM)  el skate no necesita ni debe 

ser enseñado todo debe ser por descubrimiento propio. 
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y se   supone   que   es  algo  de  libertinaje  entonces  estructuraría  más  como  el skate  

(Pag 25)(S-RCM)  eso  es  lo  que  nos   gusta   del  skate  pues   que no  hay  nadie  que nos  está  

mandando, es  un  estilo de   vida,  es  libre osea  no hay  nadie  que nos  fiscalice 

(Pag 26)(S-RCM)  el  momento  indicado  sería  en el momento  que  uno  diga   que  lo  quiere  hacer 

que   se  siente  con  las  ganas  de  hacerlo    

(Pag 27)(S-RCM) el skate  es   individual  así  este  uno  en  grupo  , porque   cada  uno  se concentra   

en  aprender  lo  que   quiere  si  , además  pues  de  que  la  idea   es  ensayar  por  uno  mismo 

(Pag 29)(S-RCM)centrarse   en  el  deporte, en buscar  algo que haga parte de   su  vida  mejor  y 

como  también nosotros   mediante   este  deporte  conozcamos  lo bueno y lo  malo 

(Pag 31 )(S-RCM) Pues  la  verdad  yo  nunca  he  consumido ninguna   sustancia   psicoactiva, 

cigarrillos  ni  nada, la   verdad  no  me  llama  la  atención porque  ya  es  un  tema  muy  personal , 

pero  con  el  ambiente  cotidiano  con  el  que  uno  vive  ya   se aprende   a   convivir  con  eso 

(Pag 31)(S-RCM) no  he   consumido nada   de   eso, yo  hago el  skate   asi por   que  me   gusta, 

(Pag  31)(S-RCM)  uno la  verdad  si  ve  mucha  gente  consumiendo drogas  y  todo, pero  ya   es  

más  de  uno, al  igual  muchas  personas   que  consumen no fomentan  como  quiere  consumir,  

(Pag 31)(S-RCM) Yo tampoco  he  necesitado de   esas   sutancias, yo  no he   fumado  asi  cosas  

raras ni nada  de   eso,  al igual  eso ya  va  en  cada  persona 

(Pag 32)(S-RCM)  es  un  deporte   que  me  gusta   hacerlo , puede   que  a veces   si  sea  peligroso  

pero en  el  momento  de   estar  haciéndolo  para  uno  no es  peligroso    

(Pag 32)(S-RCM)como lo había  comentado  anteriormente   cada   deporte   tiene   sus   riesgos no, 

entonces  ya  uno  toma  la   decisión  si  tomar  las  precauciones  y estar  consciente   de   tomar   

esas   protecciones  o  no 

(Pag 32)(S-RCM) Una  expresión  corporal, como  ese   libertinaje, como  esa  libertad   que   tiene  

uno  de   saltar, es  más   que   todo  como esa  expresión corporal  que incluye   todo,  que  manejar  

Comentado [1856]: (S-RCM) la practica del skate es un 

deporte de libre expresión y libre albeldrio 

Comentado [1857]: (S-RCM) no se necesita ningún 
mediador para el skate por que es una practica en la que 
todos pueden ser participes sin limitar a nadie. 

Comentado [1858]: (S-RCM) para la practica del skate solo 
los skater puede tener esa autonomía de decidir cuando y en 
que momento patina. 

Comentado [1859]: (S-RCM) los practicantes no siempre 

deben estar en grupos para realizar sus trucos ya que eso no 
los limita en nada por que igual cada uno implementa su 
propio estilo y se determina su propio ritmo. 

Comentado [1860]: (S-RCM) por medio del skate también 

se aprende a conocer lo bueno y lo malo e inclusive sirve para 
determinar que le sirve y como tomarlo en la vida. 

Comentado [1861]: (S-RCM) no a todos los practicantes les 

llama la atención el consumo de sustancias psicoactivas o que 
les genere algún daño personal. 

Comentado [1862]: (S-RCM) ser skater no significa que sea 
consumidor, no todos lo hacen por ganar respeto sino por que 
disfruta montar en tabla. 

Comentado [1863]: (S-RCM) cada skater se marca su 
propio destino y cada cual es autónomo de decidir el camino a 
tomar  nadie es obligado a nada el consumo es una desicion a 
nivel personal. 

Comentado [1864]: (S-RCM) cada skater se marca su 
propio destino y cada cual es autónomo de decidir el camino a 
tomar nadie es obligado a nada el consumo es una desicion a 
nivel personal. 

Comentado [1865]: (S-RCM) para los skaters el peligro  no 
existe ya que durante la   practica   
 se genera una adrenalina y un logro llegar a realizar lo mas 
complejo de los trucos. 

Comentado [1866]: (S-RCM) Para  los   practicantes   aun  

cuando   saben de  los riesgos  a  los  que   pueden  estar  
expuestos   es  decisión  de   cada   uno  realizar   la  practica, 
ser  precavido y tomar  los   cuidados  necesarios 
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la   cabeza , los  hombros, las  manos, los pies, son partes  fundamentales 

(Pag 34)(S-RCM)  para  practicar  el  skate   a  lo personal, me  parece  mas  como  de  proponérselo  

uno  mismo  y arriesgarse a   caerse  o  muchas  veces   puede   ser  hasta  fracturarse  porque el skate   

es  algo  extremo 

(Pag 34)(S-RCM)  yo opino que  lo principal  que   hace  diferente   al  skate   de  otros  es  que  

vamos  a   estar  en  algo  que  no es estable si no  que  vamos   a  estar  sobre  un  objeto  que  va  a  

estar  en  constante  movimiento , además   de   ello uno se   debe   arriesgar 

(Pag 34)(S-RCM)  para  mi  todos   son  diferentes , pero pues   es   el  skate   es  lo  que   tenemos   

en mente  es  único, es   realizar  muchas   cosas  con  lo  poco que  tenemos    

(Pag 35)(S-RCM) El  calentamiento  que   es   lo primordial  , pues  es   estirar  las  piernas , 

calentando los  tobillos , estirando los  brazos, estirando  el  cuello pues  obviamente   la   cabeza   va   

girando  a  medida   que   se  va  practicando  el  truco 

(Pag 35)(S-RCM)  para  todo  debe  hacerse  un  calentamiento  y que  en  este   deporte   seria   como 

bueno  hacer  ejercicios   de   flexibilidad  ya que  aumentan  el  rango  de  movimiento y ejecutar  

mejor  los  trucos   

(Pag 36)(S-RCM) La   idea   de   calentar  es   evitar  daños   futuros  pues   si, lo primero  es   

calentar las   articulaciones  rodillas, manos , tobillos   que   es   como lo más  afectado  

(Pag 36)(S-RCM) Es  un movimiento  una  posición  de   todo , osea   no  es  coger   y  hacer  mover  

una   tabla también  va  el  movimiento  en  todo  el  cuerpo  hasta  en el  cabello   

(Pag 36)(S-RCM)Ese  movimiento  es  el  que le  da   el  estilo  al  skate  si , ya   depende   del  estilo  

para  patear  los   trucos  o el  estilo  que  uno  maneje 

(Pag 36)(S-RCM) la   velocidad   genera   Adrenalina 

(Pag 36)(S-RCM) Además   de  la  fuerza   en los  pies   es la   técnica   que  maneje  osea   si uno  lo 

hace  mas  alto  no es  porque  tenga  fuerza  sino por la   técnica 

Comentado [1867]: (S-RCM)  El skate  para   el  practicante   

es  una   expresión corporal que   requiere   de  una   
conciencia   corporal por  la   forma   de   articular  los  
movimientos  entre   el  objeto y el  cuerpo, ademas   de la  
libertad  y  emoción  que   les   permite   manifestar 

Comentado [1868]: (S-RCM) Para   el practicante es 
necesario asimilar  las   caídas y arriesgarse incluso   a una  
posible  
lesión  por  que   la  naturalidad   de la  practica   es   extrema 

Comentado [1869]: (S-RCM) Para   los  practicantes   

desde  que   inician  es   claro  el  riesgo  pues   el  objeto  en  
el que   practica  es   inestable   y se  puede  perder   el  
control 

Comentado [1870]: (S-RCM) Para   los  practicantes   el 

skate   es  único  y  su  todo , por   esto  hacen  todo  lo  
posible   para   que   su  practicas   se   den  de  la  mejor   
manera   con  lo  poco  que  se  pueda   tener 

Comentado [1871]: (S-RCM) En  la  practica es  necesario  
tener  una   buena   preparación   y calentamiento  de   todo  el  
cuerpo  para   su  realización 

Comentado [1872]: (S-RCM) Para  la  practica   es  

necesario  la  preparación  de   todo el  cuerpo, realizar  
estiramientos musculares     y  movilidad   articular 

Comentado [1873]: (S-RCM) En la  practica   y cada  

movimiento  todo  el  cuerpo  se  involucra,  es  por   esto que   
la  preparación o calentamiento   ayuda   a  prevenir  las  
lesiones 

Comentado [1874]: (S-RCM) En  el skate la  tabla   es el  

objeto  pero  quien   direcciona  los movimientos   es  el  
cuerpo, en  cada   movimiento  todo  el  cuerpo  se   encuentra   
trabajando 

Comentado [1875]: (S-RCM) Para   el  skater   el  

movimiento  es  quien da  el  estilo, de  acuerdo  como patee o 
quiera  manejar 

Comentado [1876]: (S-RCM) En   el  skate   la   velocidad   

es   la  que   genera   en el  practicante   toda  la   sensación  
de   adrenalina 

Comentado [1877]: (S-RCM) La técnica en  e skate   es  

progresiva   de   acuerdo  al  trabajo y  desempeño  de  cada   
practicante 
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(Pag 37)(S-RCM)  el  autocuidado  es   como ,es   evitar  lesiones   si  pues  porque uno  no sabe   un 

golpe pues que en el momento no sienta, pero en un futuro puede traer consecuencias , no yo  creo  

que  las   canillas   aquí de   todos  muestran  distintas  historias, cada  cicatriz   es   como  un 

recuerdo 

(Pag 37 )(S-RCM) son  los  cuidados  que  debemos   tener  o que   debe   tener  uno  mismo  en  la  

práctica   y ya   va   muy de   cada   uno  

(Pag 38)(S-RCM)  son las  precauciones   que  uno  debe   llevar  para  practicar  este  deporte, saber  

que  al practicar  este  deporte  uno  tiene  demasiadas   lesiones, entonces   es   como  tener  ese   

cuidado  en  el  momento  que  uno tenga  una  lesión 

(Pag 38)(S-RCM)  El  autocuidado  es   saber   caer   para  no recibir   el golpe  tan fuerte  y las  

precauciones   que   se   deben  tener 

(Pag 38)(S-RCM) al  momento  que   yo  voy  a   saltar  suelo calentar  para   no caer  fríamente al  

suelo  y  también tener  preparada  la  parte  de  la   espalda    y estar  coordinado  al  momento de  

una  caída 

(Pag 38)(S-RCM)  iniciando  pues   calentando pues  hasta  sentirse   psicológicamente  preparado  

pues  por lo  menos  para  deslizar  en un  cajón o tirarse   de  una   rampa 

(Pag 39)(S-RCM)  Si  perderia  la   esencia   por   que  hay  va   lo  que  uno  dice   que  de  una   

caída  uno  aprende 

(Pag 39)(S-RCM)  uno si tiene   en cuenta  los  elementos  de  protección pero nosotros  no  los  

tomamos nos arriesgamos a  perder  ese  miedo  a  pegarse 

(Pag 39)(S-RCM) Pueden  ser  incómodos  pero  hay  que   usarlos   en el  momento  que   se   

requieran o podría  ocasionar  un  accidente   grave 

 

Comentado [1878]: (S-RCM) En  el  skate   para   los   
practicantes   se   conoce  como  autocuidado   cuidar  y  evitar   
los  golpes  o  lesiones que  puedan  afectar  el  desempeño  a  
futuro , pero  en  realidad  las  cicatrices  hacen  parte   del  
skate    son marcas  y experiencias 

Comentado [1879]: (S-RCM) El  autocuidado  para  los  
practicantes  son los  cuidados  que  debe  tener   cada  uno  
especialmente   en la  practica 

Comentado [1880]: (S-RCM) Para  otros   practicantes el 

autocuidado   ademas   de  cuidados  son  las precauciones  
que   se  deben  tener  durante la  practica 

Comentado [1881]: (S-RCM) También  como  autocuidado  
en  el  skate   para  el practicante  es  saber  ejecutar  los  
movimientos y  caídas  para no  recibir   tan  fuerte   el  golpe 

Comentado [1882]: (S-RCM) Para  el  practicante  otra  
forma   de   autocuidado es   prepararse  y  calentar  
correctamente el  cuerpo 

Comentado [1883]: (S-RCM) En  el skate  el  practicante   

no solo  debe   preparar   el cuerpo,  también debe prepararse  
a  nivel   psicológico   para  poder   realizar  un truco  con  
seguridad 

Comentado [1884]: (S-RCM) Aun cuando  dentro  del  skate  

existe  el  riesgo  a  las   caídas   y se  pueda  usar  elementos   
de  protección   la esencia   de  la  practica   es   de   caídas   y  
golpes  que   es  lo  que  permite  aprender 

Comentado [1885]: (S-RCM) En el skate   se   conocen los 

elementos   de  protección  pero  los  practicantes  no  los 
usan  por   que  la   esencia  es perder   el  miedo  a  los  
golpes 

Comentado [1886]: (S-RCM)  Dentro  de la  practica  otros   

skaters   consideran que   se deben  usar   los elementos   de  
protección   en  la   realización de   trucos   con  un alto  riesgo 
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Segundo 

(Pag 42)(S-RCM)  si hay confianza pues uno se ríe porque ya es conocida, y no la idea es que cuando 

uno se cae es levantarse y demostrar que se puede correr el riesgo. 

(Pag 44)(S-RCM) realmente no pues el miedo que yo  tenga de pronto a volar o lanzarme de escaleras 

o algo asi ya que tuve una lesión hace tiempito ya y eso se me presenta como un miedo 

(Pag 44)(S-RCM)  mi principal miedo es la pela como le decimos todos,  se refiere a golpearnos muy 

duro, a caernos super fuerte entonces no depende del lugar porque puede ser cualquiera sino es el 

golpe al momento de estar haciendo el truco 

(Pag 45)(S-RCM) diría que el mayor miedo de todo Skater bueno lo que dicen ellos de pronto el 

caerse pero el mayor miedo es que al caer del truco se parta la tabla. 

(Pag 45)(S-RCM) más que todo alguna fractura en el skate y pues de pronto lesiones hacia algún 

futuro. 

(Pag 45)(S-RCM)  es más que todo mentalizarse a hacer el truco es visualizarlo y ya. 

(Pag )(S-RCM)  para mi existe un objetivo principal, que es hacer el truco, y que nada nos saque de 

ese gran objetivo 

(Pag 45)(S-RCM)en el momento de realizar un truco uno se tiene que mentalizar a hacer ese truco 

puede caer ocho veces pero uno tiene que no rendirse 

(Pag 45)(S-RCM) yo creo que lo que lo motiva a seguir es no poder hacer el truco ya que uno se llena 

de valor o de rabia entonces uno  como que se motiva al poder hacerlo. 

(Pag 46)(S-RCM) pues debido a las experiencias que hemos vivido nos ha enseñado a como caer, 

como detener la tabla para evitar las lesiones 

(Pag 46)(S-RCM)  aprender a abortar los trucos eso también es parte importante del skate por que si 

no aprendemos pues siempre habrá una pela, entonces al momento de saber que no se logra el truco 

pues ya sabemos cómo botar la tabla 

(Pag 46)(S-RCM) uno siempre va a tener el control sobre la tabla y es verdad lo que dicen digamos 

Comentado [1887]: (S-RCM)  El skate enseña   a los  

practicantes  a  ser  personas  fuertes  y  tener   confianza  en 
si  mismo  sin  importar  las   caídas 

Comentado [1888]: (S-RCM) El  miedo en  el  skate   esta  
presente   cuando  el  practicante   ha   tenido  alguna  lesión o 
el  truco a   realizar  tiene  mayor   riesgo 

Comentado [1889]: (S-RCM) El mayor   temor  en los  

practicantes   de   skate   son  a  las   caídas  y golpes en  los   
trucos 

Comentado [1890]: (S-RCM) El temor  a  los   golpes   y  

caídas  es compartido y  similar   entre   practicantes  pero  el  
mayor   miedo  es   que  la  tabla   se  parta 

Comentado [1891]: (S-RCM) El  Skate   es  una practica   
de  riesgo  y el  temor   entre  practicantes   es  una  lesión 
seria  y  que   tenga   consecuencias   a   futuro 

Comentado [1892]: (S-RCM) En el  momento  de   realizar  
el  truco  se   debe ejecutar  sin  darle  espacios al  temor   e  
inseguridad 

Comentado [1893]: (S-RCM) En  la  practica   un skaters  
debe tener un objetivo al  realizar un truco    y  no  puede 
distraerse   para   conseguirlo 

Comentado [1894]: (S-RCM) El skater debe   programarse   
y hacer   el  truco  sin rendirse  e   intentarlo  las  veces   que   
sea  necesario 

Comentado [1895]: (S-RCM) La ira  y  frustración motivan  
al practicante  pues  le  da  valor    para  logra  el truco 

Comentado [1896]: (S-RCM) La   experiencia  enseña   a  
los  practicantes  en  como ejecutar  un  movimiento, mover  la   
tabla, y caer  para  evitar  las  lesiones 

Comentado [1897]: (S-RCM) En el  skate  es  importante   

saber   abordar  los   trucos  y dominio  de  la  tabla para   
evitar los   golpes  o  lesiones 
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salir del truco sin lastimarse. 

(Pag 46)(S-RCM) prepararse para saber abordar la tabla para evitar lesiones. 

(Pag 46)(S-RCM) Para mí la motivación son los videos, la música, el entone ( o sea las personas con 

las que uno comparte esa energía que transmite) 

(Pag 46)(S-RCM) Yo creo que la motivación principalmente la tenemos en lograr un truco, a veces 

los videos nos motivan 

(Pag 46)(S-RCM)La motivación es la satisfacción de saber que uno logró un truco 

(Pag 47)(S-RCM)  la motivación de aprender, porque uno nunca deja de aprender y poder conocer 

cosas diariamente, 

(Pag 47)(S-RCM) Pues en la práctica la motivación sería lograrlo al máximo. Y en mi vida personal 

demostrarme que se puede  hacer, que nada es imposible. 

(Pag 47)(S-RCM) Pues en la práctica y en lo personal yo diría que es aprender algo nuevo y 

demostrarse que uno puede hacer cosas que de pronto a otros no se les facilita 

(Pag 47)(S-RCM) Mi motivación ha sido lograr todo lo que me había planteado, y también muchas 

cosas que no pensé que iba a lograr y las personas con que convive eran la motivación para ir a 

patinar 

(Pag 47)(S-RCM) yo creo que es si uno persevera alcanza y si uno no se rinde puede llegar a hacer 

grandes cosas 

(Pag 48)(S-RCM) Claro tienen significado para mí porque digamos: está herida me la hice haciendo 

tal truco, está herida es de este truco… pero lo logre 

(Pag 48)(S-RCM) Yo las cicatrices las veo como un incentivo, como marcas, como experiencias para 

experiencias, si como marcas o caricias que nos deja el skate. Yo las veo como un logro más. 

(Pag 49)(S-RCM) Las cicatrices de pronto al verlas ya en el cuerpo de uno es como decirse lo logre 

(Pag 49)(S-RCM) Para mi las cicatrices son como una experiencia y un recuerdo que uno adquiere a 

Comentado [1898]: (S-RCM) En  el  skate   siempre   se   

debe   tener   el control de  la  tabla   para  que  en  el  
momento de  hacer  un truco  no se  presenten  lesiones 

Comentado [1899]: (S-RCM) La  practica   permite   

aprender  y  prepararse,  tener  buen   manejo  de la  tabla  y  
no lesionarse 

Comentado [1900]: (S-RCM) En  el  skate  lo que  motiva   

a  los  practicantes   es   el  ambiente, la  música , las   
amistades, unión  y  apoyo  que   hay  entre   todos 

Comentado [1901]: (S-RCM) Otra   de  las  motivaciones   

en  los  practicantes  es  ver  en vídeos   a  los   skaters 
profesionales para  realizar  un truco 

Comentado [1902]: (S-RCM) La   mayor   motivación  para  

un  practicante  es   la   satisfacción  de  hacer  un truco 

Comentado [1903]: (S-RCM) El  aprendizaje   en  cada   

momento  es   una   motivación mas   para  el  practicante 

Comentado [1904]: (S-RCM) Logra  y  hacer  lo  imposible   
es  un reto  dentro   de la  practica   y la   vida  cotidiana   del  
skater, es   algo  que  lo  motiva  para  no dejar  el deporte 

Comentado [1905]: (S-RCM) En  el  skate  el  practicante  
se   reta  y muestra  a  si mismo  que   es capaz  de  hacer  
algo complejo y esto  mismo  lo  lleva   a   su  vida  en  el  día   
a  día 

Comentado [1906]: (S-RCM) Los  practicantes  encuentran  

mayor   motivación al  convivir   con  otros   skaters,   y 
alcanzar   las metas   propuestas en la  practica 

Comentado [1907]: (S-RCM)  En el  skate  la  
perseverancia  y  esfuerzo  debe   ser   fundamental  en  el 
practicante   para   alcanzar   grandes  metas 

Comentado [1908]: (S-RCM) Las  cicatrices  tiene  
significado  y representan  historias  de  la  practica , ademas  
del  sacrifico  que  se  hizo para el  logro de un  truco 

Comentado [1909]: (S-RCM) Las  cicatrices   para   el  

skater   son marcas y  caricias  que   dejan las experiencias  y  
logros 

Comentado [1910]: (S-RCM) Un practicante   ve  las 

cicatrices   como  marca  de  un  logro  alcanzado en  el  skate 
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través de eso 

(Pag 49)(S-RCM) Claro yo trabajo, yo mismo me pago, yo soy mi patrocinador. 

(Pag 49)(S-RCM) Pues el skate como dos veces, tres veces pero eso no fue de una entidad o algo así, 

sino un amigo que había comprado uno tenis que no le quedaban o que estuvieran nuevos,  o que le 

decían a uno si hace tal truco le regaló una camiseta o algo así. Ese es como el apoyo que nos dan 

ellos, pero en si es tener el skate siempre en mi vida  mas no vivir del skate 

(Pag 53)(S-RCM) La idea es analizar qué se puede manejar en el lugar que uno va a presentar el skate 

(Pag 53)(S-RCM)  Digamos al llegar a cualquier spot empezar a romperla y votar trucos eso no hay 

que pedir permiso de nada, la calle es un sitio publico y eso no tiene uno que pedir permiso. 

(Pag 53)(S-RCM)  Ese spot yo creo que sí está muy cero o está muy limpio uno lo ve como el paraíso 

ya que usted lo ve ¡uich¡ muy perfecto. Todo lo que vayamos a hacer nos puede salir más limpio más 

fácil 

(Pag 54)(S-RCM) son diferentes porque cada uno vive el skate a su manera entonces las experiencias 

no van a ser siempre las mismas, porque cada día va a ser una experiencia nueva. 

(Pag 54)(S-RCM) es que todas las respuestas coinciden mucho. Todos los días y todas las veces de 

hacer un truco esa sensaciones van a ser diferentes ninguna es igual, entonces todos los días es algo 

nuevo. 

(Pag 55)(S-RCM) no a todos nos da la misma alegría ejercer cierto truco sino son diferentes las 

experiencias que uno vive, los lugares son diferentes y la emoción que uno tiene es diferente. 

(Pag 55)(S-RCM) Yo diría que felicidad, frustración en el momento de lesionarse y no podemos salir 

a patinar 

(Pag 55)(S-RCM) como en todo son situaciones que nos van a traer días felices o nos van a traer ratos 

amargos; Yo digo que siempre se van a venir todas las emociones que hay. 

(Pag 55)(S-RCM) Emoción, alegría, adrenalina, miedo, enojo, frustración, esas son a las experiencias 

Comentado [1911]: (S-RCM) Las  cicatrices   en  un  

skaters  son recuerdos   de  experiencias  vividas 

Comentado [1912]: (S-RCM) La  mayoría   de  los 

practicantes   son  sus propios patrocinadores y con sus  
recursos  hacen  lo  posible  para   tener  los  elementos  que   
requiere   el  skate 

Comentado [1913]: (S-RCM) La  practica  para  muchos   
skaters   es parte   de   su  vida, pero  no  pueden  vivir   del  
skate,  en  sus   diferentes   actividades   buscan  el  espacio 
para  seguir   practicando sin  tener   que   dejarla 

Comentado [1914]: (S-RCM) El skater maneja  la  practica   
en un lugar  que   sea   adecuado 

Comentado [1915]: (S-RCM) En los   espacios   públicos  
los  skaters  se   expresan  y  practican   sin consentimiento  
de  nadie , es   algo  libre 

Comentado [1916]: (S-RCM) Para  los  skaters  las   
experiencias  se  vuelven  significativas  de   acuerdo  al  
espacio  donde   se  practica 

Comentado [1917]: (S-RCM) Los   skaters   tiene   
experiencias  similares  pero  en  cuanto la  forma   de   vivirla  
son  diferentes pues  cada  día  encuentran  nuevas  y  eso 
hace  la   diferencia 

Comentado [1918]: (S-RCM) Par  la  mayoría   de   skaters  

las   experiencias   son diferentes  y ninguna   es  igual  por   
que   esas sensaciones   pertenecen  a   cada  uno 

Comentado [1919]: (S-RCM) Las   experiencias   en los  
practicantes  son  diferentes   por  el modo  de  vivirlas  y  los   
espacios   donde   se  realizan, la   emoción no es   expresada   
en todos   de la  misma   forma 

Comentado [1920]: (S-RCM) La  practica  brinda  al  skater   
momentos   de  felicidad  y también de   frustración como  por   
ejemplo   no poder   patinar  por   alguna lesión 

Comentado [1921]: (S-RCM) En la  practica  se   viven 
momentos   de   diferentes  tipo  de   emociones desde   
alegría  hasta   tristeza 
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que uno vive 

(Pag 56)(S-RCM) sin una tabla buena con la que uno tenga rendimiento que uno le pueda sacar el 

jugo ¡paila¡ uno si tiene una frustración fea por que es de pronto tu tener un nivel bastante alto pero 

tener una tabla que no te da el nivel es feo. 

 

 

 

 

 

 

 

Tercero 

(Pag 60)(S-RCM) También pienso que el Skate se vive, no se enseña.  

(Pag 61)(S-RCM) uno muchas veces aprende más en calle, aprende más modalidades que otros que 

tienen cerca un skate park o algo así. 

(Pag 61)(S-RCM) No pues más que todo generar otro estilo sería muy tedioso porque ya todos los 

estilos están como conformados, es solamente el estilo que uno le aplique al truco. 

(Pag 61)(S-RCM) pienso que crear un nuevo estilo es como  hacer algo muy estructurado y perfecto, 

entonces para mí el skate no tiene que ser perfecto 

(Pag 64)(S-RCM) Si es como la libertad de expresarse uno mismo. 

(Pag 64)(S-RCM)  hacer lo que uno le gusta y que ese mismo deporte en ocasiones lo es todo.  

Si estoy feliz, si estoy triste, puedo sacar esto mientras patino, entonces no es demostrarle a nadie sino 

lo que yo siento y puedo hacer con mi skate. 

(Pag 65)(S-RCM) Digamos más extrovertido en la toma de decisiones y andar más relajado sin tanto 

estrés. 

(Pag 65)(S-RCM) no lo veo como una enseñanza sino lo que quiero,  y pues un truco me hace feliz, 

sigo haciendo lo que me hace feliz mas no quiere decir que soy mas fuerte, sino que muchos lo toman 

también como fortalezas y eso 

(Pag 65)(S-RCM) Me ha hecho una mejor persona más amigable, honesto en ocasiones 

(Pag 66)(S-RCM)Si como a ser más alegres a vivir la vida y a superar los obstáculos que nos pone el 

día a día. 

Comentado [1922]: (S-RCM) En la   practica  para  los 

skaters   todas  las  experiencias  están  acompañas   de   
diferentes  emociones como  alegría, adrenalina, miedo,ira, etc 

Comentado [1923]: (S-RCM) Para  algunos  practicantes    
el  no  contar con  una  buena  tabla  les  genera   frustración  
pues  no  les   permite  alcanzar   un buen nivel 

Comentado [1924]: (S-RCM) Para  el practicante  el  skate  

no  se   enseña  se  vive , es  una   experiencia  autónoma  no 
dirigida 

Comentado [1925]: (S-RCM) Para   el  skater  el  lugar  que  

mas  le  aporta  o  enseña   es  la   calle 

Comentado [1926]: (S-RCM) Cada   practicante le da  un 
propio  estilo  al  truco 

Comentado [1927]: (S-RCM) Los   estilos   para  los  

practicantes  puede   ser   algo  muy  estructurado  por   eso  
muchos no lo  ven  así, el  skate   no  esta estructurado  ni  es 
perfecto 

Comentado [1928]: (S-RCM) Para el practicante  el skate 

es  una  practica deportiva   de  libre   expresión 

Comentado [1929]: (S-RCM)  El skate  permite  al 
practicante  ser   feliz  y  liberar  tensiones   o  problemas   
personales, se  convierte   en el todo para  un  skater 

Comentado [1930]: (S-RCM) La  practica  le  enseña   al  

skater  a   ser  mas claro  y  tranquilo  con  las  decisiones que   
toma, le   brinda bienestar  en la   forma  de  vivir 

Comentado [1931]: (S-RCM) El  skate   es  una  practica  

que  no  se  enseña , debe  nacer,   es  un  querer, es  hacer  
lo  que   a   cada  uno  lo hace feliz 

Comentado [1932]: (S-RCM)  Para  el  skater  la practica  
ayuda  a   ser  mejores  personas, a   ser  mas   sociables , 
aporta   valores  como  la   amistad  y  honestidad 

Comentado [1933]: (S-RCM) El skate  enseña   no solo  
técnicas  o  movimientos, también  a  vivir  y superar   los   
obstáculos  que   se  presentan 
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(Pag 66)(S-RCM) Ser el mejor en todo lo que se haga. 

(Pag 66)(S-RCM) entonces uno debe aprender a tomar decisiones ante la sociedad y de uno. 

(Pag 66)(S-RCM) Pues como las vivencias y experiencias que hemos tenido y hemos expresado 

mediante  nuestro cuerpo 

(Pag 67)(S-RCM) Si es experiencia corporal en el skate, pues es todo lo que aprendemos, vivimos por 

medio del cuerpo. Corporal habla de eso mismo. 

(Pag 67)(S-RCM) La experiencia corporal son las heridas que me hago en el skate 

(Pag 67)(S-RCM)  Básicamente la baranda me tiene marca de por vida. (Risas). Una vez me estaba 

deslizando y tuve una fractura en un dedo. 

(Pag 67)(S-RCM) Mi experiencia corporal fue un día que ya casi íbamos a cumplir tres años, que fue 

el dia del skate, que no calenté y me tire por las escaleras de la Plaza de bolívar y me fracture el 

tobillo 

(Pag 67)(S-RCM) Yo no le tenía miedo al cajón y la vez pasada por irme de confiado me pegue en el 

cajo. Esa es otra experiencia corporal. 

(Pag 67)(S-RCM) Claro a mí me causa enojo porque eso es un limitador que yo tengo en el pie 

(Pag 68)(S-RCM) Para mí una fue un día que compre tabla y tenis y de una a patinar, está 

endemoniado cuando es que no se estábamos patinando, estábamos volando y me esguince y dure 

lastimado un buen tiempo,  y a los 15 volví pero igual me dolía 

(Pag 68)(S-RCM)A mí no me ha pasado nada así grave, solo que varias veces no caigo bien y me 

troncho los pies 

(Pag 68)(S-RCM) Pues el primero del tobillo fue por no calentar y las costillas fue por confiado 

(Pag 68)(S-RCM) Se  debe dar  la recuperación adecuada al cuerpo porque eso conlleva más lesiones 

(Pag 68)(S-RCM) A no irme de confiado cuando no se tiene la experiencia adquirida. 

(Pag 69)(S-RCM) Si claro porque lo que es para uno es para uno, después de tantos años practican 

Comentado [1934]: (S-RCM) Para el practicante   el  skate   

enseña  a   ser  siempre  mejor  no solo  en la  practica 
también en  todo lo que  se  haga   en la  vida 

Comentado [1935]: (S-RCM) La  practica   enseña   a  

tomar   decisiones  en cualquier  momento  bien sea bajo  
presión  o de forma  muy  calmada 

Comentado [1936]: (S-RCM) En  el  skate  el  cuerpo   

expresa   o manifiesta  las  vivencias   o  experiencias 

Comentado [1937]: (S-RCM) Para el  practicante  la   

experiencia   corporal   es  todo  lo  que   se   aprende   y  vive 
a  través   del  cuerpo, el  cuerpo habla  a  través  del  skate 

Comentado [1938]: (S-RCM) Para   el  skater  la  

experiencia   corporal    son  las  cicatrices de   cada  uno que   
cuentan  una  historia 

Comentado [1939]: (S-RCM) En  la  practica  hay  caídas   
o  golpes   que  marcan  mucho   la vida   de   cada   skater 

Comentado [1940]: (S-RCM) Para  algunos   practicantes  

la   relación de   experiencia   corporal  se   articula   a los   
golpes  mas   fuertes  que  incluso les han  ocasionado  
fracturas 

Comentado [1941]: (S-RCM) El  miedo es común  en el  

practicante   por   algún  tipo de  lesión  y esa  lesión  la   
relaciona   a la   experiencia   corporal  o esa   vivencia   que   
dejo  una huella 

Comentado [1942]: (S-RCM) En  el  skate  las  lesiones  

son comunes  y una   lesión genera   frustración  en  el  
practicante  por   que  lo limita  en  hacer  lo  que   mas  le 
gusta 

Comentado [1943]: (S-RCM) Algunos   practicantes   

sienten  tanto gusto por   el skate   que  no  se   recuperan  
bien ni se   restringen en volver  a   patinar así genere   dolor   
la  lesión 

Comentado [1944]: (S-RCM) El  practicante   siempre  esta  

expuesto  a   golpearse, lesionarse   y tener   algún  tipo  de  
dolor  por  no  ejecutar   bien  la  caída 

Comentado [1945]: (S-RCM) Para el  practicante  algunas   

lesiones   ocurren  por   descuido  o no preparase   bien 

Comentado [1946]: (S-RCM) El  skater   debe  tener  una  

recuperación  adecuada  en  cualquier lesión    para  que   a  
futuro no se  genere  una   mas   grave 

Comentado [1947]: (S-RCM) Las   lesiones   para un skater  

le  enseñan  a  tener  una  mejor   preparación  antes   de   ...
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skate y hacemos lo que nos gusta, 

(Pag 69)(S-RCM) Si el skate lo forma a  uno como persona y también pienso que nos hace seguir un 

camino, o sea, que queremos y no es desenfocarnos de eso 

(Pag 69)(S-RCM) yo lo miro como una enseñanza de cuando uno se propone algo seguirlo y hasta no 

lograrlo no descansar 

(Pag 69)(S-RCM)  Es darse cuenta que uno puede lograr cosas que en realidad parecen imposibles. 

(Pag 70)(S-RCM) Es como marcar la diferencia y darse cuenta que uno puede hacer cosas que mucha 

gente cree que uno no puede lograr. 

(Pag 70)(S-RCM) es hacer algo no convencional a los deportes que siempre están acostumbrados a 

ejercer que son el fútbol, baloncesto y voleibol,, etc, sino hacer algo diferente algo que la gente vea 

como novedad. 

 

(Pag 70)(S-RCM) Participantes: El skate es todo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Comentado [1948]: (S-RCM) El  gusto por  el  skate   es  lo 

que   permite   que  el practicante  continué  y con  el  tiempo  
mejore   sus   habilidades 

Comentado [1949]: (S-RCM) El  skate   forma   al  

practicante   en  una  persona  con  valores y  capacidades 

Comentado [1950]: (S-RCM) La  practica   enseña   a  los   
skaters   a   ser  perseverantes  y  alcanzar  lo que  se  
proponga 

Comentado [1951]: (S-RCM) Dentro  de  la  practica se  
aprende   a   no abandonar  los sueños   por     imposibles  
que   parezcan 

Comentado [1952]: (S-RCM) El  skate  es   para el  
practicante   algo  diferente  en  la  cual  puede   medirse  o  
retarse, no solo en  la  capacidad  física también  en  lo mental  
pues  requiere   de   durabilidad y  resistencia 

Comentado [1953]: (S.RCM) El skate   para  el practicante 
es   hacer  algo nuevo,buscar, identificarse  y  ser  diferente  
en una  practica  no tradicional que   esta   fuera   de   los  
estándares 

Comentado [1954]: (S-RCM) El skate   es  todo  para los  
practicantes 
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ANEXO 6  - Matriz Interpretación Desarrollo Descripción de Categorías Analíticas 

 

 

Práctica Relación Tiempo   

 

 

 

1 

(S-T)Conoció la  práctica a  los   7 años 

(S-T)Empezó a practicar a los 12 años realizando sus primeros saltos en andenes 

(S-T)Practicaba en las horas de la noche hasta la madrugada 

(S-T) El 21 de Julio es un día en el que todos los skate celebran su práctica 

(S-T) Entre los 17 y 18 años fue más intensa la práctica y su interés era mayor 

(S-T) Cuando  se   pasa a  la   etapa adulta por las   responsabilidades  los  momentos   de  practican  

se   reducen  a los  tiempos libres pero mínimos  

(S-T) Cuando se inicia y en la etapa de juventud se dedicó todo el tiempo a la práctica 

(S-T) A medida que se crece se cansa más rápido y por las responsabilidades los tiempos para 

practicar se reducen ya no es todo el dia si no una o dos horas 

(S-T) A los 12 años inició su práctica 

(S-T) Se requiere de un tiempo para hacer amigos y empezar a salir en grupo 

(S-T) En un punto específico de encuentro se dedica más tiempo se estima 12 horas para practicar 

(S-T) La Edad no influye para tener la valentía de realizar ciertos trucos se requiere es de capacidad 

(S-T) Cualquier edad es apta para aprender a montar tabla, sólo debe estar en buen estado físico 

(S-T) Para coyotear en la ciudad se debe realizar después de las diez de la noche para evitar 

accidentes por el uso de las vías 

 (S-T) Practicante de 52 de los cuales lleva 39 practicando , es decir que inició a los 13 años  
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2 

(S-T) Conoció la práctica cuando era niño 

(S-T) Para esa época de niñez monto en un monopatín prestado y esto le permitió tener ese gusto por 

la práctica 

(S-T) En la ciudad de Bogotá ha vivido toda la vida y es en esta donde conoce esta práctica del skate 

(S-T) La forma como conoció la práctica fue manipulando el elemento, es decir el monopatín que fue 

prestada por otra persona 

(S-T) Hacia los años 87 y 89 era más flexible poder coyotear fuera de la ciudad 

(S-T) En los años 85 al 87 empezaron a aparecer los trucos del skate 

(S-T) Las responsabilidades y más como adulto disminuye el tiempo de práctica y el encuentro de 

amigos skaters 

(S-T) Siendo adultos el tiempo de práctica era los fines de semana en las noches 

(S-T) En la práctica no es el tiempo que dure montando lo que logra la técnica, el talento es también 

importante sin importar si lleva poco tiempo practicando 

(S-T) Cuando una persona tiene talento puede llevar poco tiempo en la práctica y lograr hacer lo que 

a otros les ha costado más tiempoy eso es talento 

(S-T) Conoció la droga y el alcohol a los 12 años fuera de la práctica 

(S-T) Es increíble creer que se lleva en la práctica tantos años y que pueden ser la vida de un ser 

humano 

(S-T) Cuando salía a montar fuera de la ciudad salía muy temprano y regresaba en la noche  

(S-T) En el transcurrir del tiempo en la práctica se conocen más personas, se vuelve uno más sociable 

(S-T) En el transcurrir del tiempo en la práctica se conocen más personas, se vuelve uno más sociable 

(S-T) La práctica ha evolucionado, cuando inicie con mis compañeros solo rodamos y se usaba una 

U, osea una rampa 

(S-T) La evolución del skate se sintió cuando llegó el Ollie y algunas figuras o trucos 
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(S-T) La evolución del skate es importante por que de esta forma se podrá ver como deporte 

 

 

 

 

3 

(S-T) Practicante de 28 años en cual lleva aproximadamente 14 años practicando skate 

(S-T) Conoció la práctica a los 10 u 11 como tema social y el primer contacto fueron los vídeo juegos 

(S-T) La práctica era todo lo que realizaba aumentaba los días de la semana y las horas del día, solo 

montaba tabla 

(S-T) Inicio  en  el  colegio  cursando  quinto grado  de  primaria   hasta   décimo grado  de   forma 

constante  

(S-T) Normalmente se inicia en la práctica muy joven entre 11 o 12 años incluso antes 

(S-T) Por tema laboral solo dispone los días viernes para practicar 

(S-T)Conforme va cambiando el tiempo así mismo la práctica del skate también pues es algo urbano 

que no se limita de las tendencias  

(S-T) El skate siempre ha sido dominado por hombres, las mujeres empezaron a aparecer en la 

práctica desde los años 70s o 90s 

(S-T) En este deporte las mujeres llevan menos tiempo practicandolo 

(S-T) Cundo era grande o un poco mayor podía ir a montar a otros lugares o en la calle 

(S-T) Con mucho tiempo en la práctica se adquiere el control de la tabla mientras se va rodando 

(S-T) El tiempo en un truco alcanzado es una experiencia donde esos segundos se convierte en algo 

infinito que pasa en cámara lenta 

 

 

(1*4) 

(S-T)practicante de 21 años cuenta con 7 años de experiencia en el skateboard 

(S-T) practicante de 18 años cuenta con 2 años de experiencia en el skateboard 

(S-T)practicante de 19 años cuenta con 3 años de experiencia en la práctica del skateboard 

(S-T) practicante de 22 años cuenta con 5 años de experiencia en el skateboard 
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(S-T)para la práctica del skate es indispensable contar con suficiente tiempo para un buen desempeño 

y en tiempos juventud los practicantes tenían más disponibilidad entre 1,3 o hasta 8 horas diarias para 

su práctica. 

(S-T)la llegada a su casa es tipo 9 a 10 de la noche 

(S-T) en la práctica del skate es indispensable contar con la mayor cantidad de tiempo para el logro 

de metas propuestas en cuanto a trucos o maneras de realizarlos 

(S-T) se considera que la edad más adecuada para iniciar con un deporte y en este caso el skate es de 

3 a 5 años 

(S-T) para el skate no es indispensable estar en constante compañía ya que es una práctica muy libre 

en la que el tiempo lo dispone cada uno. 

(S-T) las responsabilidades hacen que el tiempo de práctica sea más corto. 

(S-T) el 21 de junio es el día internacional del skate en la que participa toda la comunidad skater. 

(S-T) los tiempos de práctica se limitan ya que cada practicante presenta otro tipo de actividades en 

su vida diaria. 

(S-T) las lesiones son imprescindibles en ocasiones duran hasta 6 meses en reposo sin realizar la 

práctica de skate. 

(S-T) las edades en las que los skaters empiezan con la práctica oscila entre los 15,16 y 17 años e 

inclusive desde antes. 

 

 

Descripción 

DESCRIPCIÓN CATEGORÍA SUJETO  RELACIÓN  TIEMPO  (S-T) 

 

 

El presente texto menciona las relaciones de los skaters con el tiempo y dedicación  que le brindan  a 

sus rutinas; describen el tiempo que llevan realizando el skateboarding y a que edades empezaron a 
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conocer  e interactuar con la  práctica. Para tener  un  conocimiento  más   cercano  sobre  el  

skateboarding  se   contó  con la participación voluntaria de tres practicantes  y un grupo conformado  

por  cuatro skaters,  que a nivel individual y personal narran sobre   la   experiencia   que   cada  uno  

ha   adquirido durante el tiempo, y  del que se   debe disponer  para el  desempeño de sus habilidades 

y evolución  para   los   diferentes  niveles  

 

El rango de edades de los practicantes se define entre  los 7 a los 52 años en el que cada uno 

determina su  práctica y obtiene un nivel avanzado que  se logra en el desempeño y 

perfeccionamiento  de la destreza   que  exige   el  skate. Es importante tener en cuenta  los años de   

experiencia  en la práctica como  el de los skaters voluntarios  que  oscilan de 2  a 39 años. Es   el  

tiempo suficientes para conocer como tal el desempeño que cada practicante posee y el nivel que han 

logrado obtener, además de tener todo el conocimiento para entender, comprender y aprender otros 

deportes que surgen como  cultura  y salen del rango de lo profesional,  considerado  como un 

elemento que  brinda  nuevas alternativas para  el  desarrollo físico  dentro  de  la  sociedad  

 

Además se debe resaltar la disponibilidad  que  debe  tener  cada practicante pues  con  el paso de  los  

años   y al entrar a la etapa adulta  las responsabilidades  diarias  y los compromisos son 

impredecibles  y debido  a   esto  deben  determinar en qué momento realizar sus prácticas y el  

tiempo que  se   debe dedicar  pues  siendo un pasion deben darle  prioridad   a  sus  obligaciones 

como ciudadanos. Sin embargo cada  uno ha aprovechado la oportunidad   y tiempo  invertido  para la 

práctica que  les  permite  tener  diferentes   vivencias  y  experiencias, incluso  sin  estar  en la  tabla   

llegan a  situaciones  en la  que   visualizan montar en  los  lugares  menos   concurrentes  en palabras   

de  uno de  los   participantes   “Me bajo del tras milenio y a pesar de que se que es imposible hacer 

un truco en la baranda del tras milenio por que posiblemente muere en el intento lo pienso si, y me lo 
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imagino y lo gráfico y digo seria del putas”. (Participante 3,Anexo,p.8).  Desde la juventud estas 

personas afirman, que tuvieron toda una etapa en la que su práctica fue constante logrando sacar el 

mayor provecho para adquirir  experiencia en cuanto  a sus  destrezas y habilidades en el skate. Ahora 

se puede decir que redujeron su nivel de desempeño y su nivel de encuentros con su tabla debido a las 

responsabilidades. 

 

La comunidad skater conoce este deporte  ya sea por videos, observando a otras personas  o a través 

de elementos que aparentan ser una tabla como lo es  el monopatín. Todas estas cosas hacen que 

incremente el gusto y la pasión por lo que hacen, además que así sea poco el tiempo de realizar su 

práctica  realmente lo importante es que lo disfrutan  

 

Habría que  decir también que  estos skaters consideran que cualquier edad es apta  para la práctica y 

que en realidad no se necesita ser un experto para realizar trucos, ya sea desde el más fácil al más 

complejo. Lo primordial es intentarlo teniendo en cuenta sus capacidades físicas y el nivel de riesgos 

que  existen, además que no todos nacen con  el conocimiento; sin embargo unos ya tienen el talento 

que es algo  personal,  es como si fuera el destino de estos chicos por que toman los trucos de una 

manera propia y lo hacen  ver tan fácil de realizar es ahí donde realmente no importa el tiempo si no 

lo que importa es como realiza las cosas y del cómo domina la tabla, es ver como se vuelven uno 

solo. El complemento que muestran es como si fuera parte de su propio cuerpo, se vuelve parte de su 

vida. 

 

En el trascurso de la práctica se van conociendo personas con la cual se siente una afinidad al 

momento de montar con su tabla. Se establecen  amistades en  las cuales interactúan ya que existe un 

gusto en común como lo es el skateboarding, se comparten ideas e inclusive hasta se aprende del otro. 
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De los trucos que realiza o de los que inventan en conjunto  

En la  práctica no siempre va a estar acompañado por  otro, ya que es una práctica muy libre y 

siempre se determinarán los espacios propios pues en  el skate cada uno  dispone de tiempos  y  

metas.. 

 

La mayoría de practicantes afirman que su primer encuentro con el skate fue aquí en la ciudad de 

Bogotá y que poco a poco fue teniendo reconocimiento más que todo en estados unidos donde 

realmente se fomenta este deporte. De esta misma manera aprendieron a identificar los diversos 

trucos que se pueden hacer. 

 

Para salir a coyotear los practicantes consideran que el mejor horario para hacerlo es en la noche o 

inclusive los fines de semana, de esta forma evitan accidentes en la vía. Anteriormente solo se 

utilizaba el skate para salir a montar en la calle o se usaba una rampa en forma de U que era lo más 

extremo que se tenía en ese entonces; pero su evolución fue creando nuevos trucos y nuevas formas 

de practicar como lo es el Ollie, y algunas figuras o trucos que generaban mayor dificultad para  

realizarlas  generando  intriga y  atención de los jóvenes que querían iniciar con esta cultura además 

que de ser urbano no  limita  las tendencias y gustos. 

 

Por  otro lado  en  los  años 70s y 90s  empieza a parecer la figura femenina y aunque llevan menos 

tiempo en la práctica se puede determinar que las chicas también hacen parte de esta cultura ya que es 

un estilo muy libre que cualquiera lo puede tomar. En el skate no importa ni el género ni la edad  en 

la que   se  inicia, lo único importante es que el gusto exista y que quien lo desea practicar no tenga 

límites algunos al momento de experimentar nuevas alternativas deportivas.  

  



537 

 

El  21 de   Julio es    la  fecha  específica en la que  los   skaters  conmemoran la práctica , que 

consiste   en salir  a montar y dar a conocer este deporte ; además es la oportunidad para cada uno 

pueda demostrar hasta dónde es capaz de llegar y hacer saber que no es algo tan fácil de lograr, que 

como todo implica riesgos pero nada que no se pueda hacer e inclusive demostrar a las  personas   del  

común  que no es símbolo de vandalismo sino que también es un deporte alternativo diferente de todo 

lo que ya es conocido y tradicional, que también existen otras formas de realizar actividad física y 

entrenar el cuerpo en su totalidad.  

 

 

 

 

 

 

Práctica Relación  Espacio 

 

 

 

 

 

 

 

 

1 

(S-E ) utilizó su terraza como espacio para aprender 

(S-E) En su localidad inició con la práctica 

(S-E) los andenes fueron un nuevo espacio para practicar 

(S-E) En el barrio conoció más la práctica 

(S-E) La calle es un espacio de todos 

(S-E) Encuentran otros espacios para practicar 

(S-E) En una Localidad tuvimos conflicto con un grupo de `Punkeros 

(S-E) Los eventos que hace Snickers en el coliseo son lo mejor 
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(S-E) Torneo Urbano organizado por Snickers 

(S-E) En el coliseo es el torneo 

(S-E) El inicio de esta práctica o esta movida se da generalmente en el barrio de cada uno porque 

ve a otro iniciando y es donde se aprenden las primeras cosas 

(S-E)  Cuando  se   quiere   hacer  un tipo de   skate más  calle se   buscan  espacios   más   

adecuados  como escaleras y esto  se   ve  en  la  mayoría   de   empresas 

(S-E) Cuando se hacen recorridos siempre se va en la tabla patinando pasando por varios lugares 

como una ruta 

(S-E) Coyotear es decir lanzarse de una montaña sin frenos es lo que más me gusta 

(S-E) El parque Nacional es el único espacio posible para coyotear 

(S-E) Depende del gusto de cada uno porque si por ejemplo quieren practicar U o J los 

skateparks son espacios ideales 

(S-E) Por la misma cantidad de skaters montar en un skatepark es complicado, es por esto que a 

veces lo hacemos en horarios nocturno y hasta la madrugada 

(S-E) Cuando iban al skatepark de villas saltaban las rejas porque practicaban de noche 

(S-E) Al practicar de noche desplazándose del centro de la ciudad hacia su localidad tenían 

problemas con la policía 

(S-E) Cuando en la ciudad llueve no se puede practicar porque el asfalto mojado puede ocasionar 

accidentes 

(S-E) Los skateparks son espacios abiertos y si llueve la diversión se acaba no se puede practicar 

así 

(S-E) Al ir a algún lado en todo momento se quiere desplazar en la patineta y salir con ella  

(S-E) Cuando llueve es difícil salir a la calle pues no son las mejores condiciones para hacerlo y 

aunque no parezca afecta el estado anímico del practicante 
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(S-E) La ciudad es un parque donde se puede jugar por mucho tiempo así sea en un solo espacio 

como un andén eso sirve parapracticar 

(S-E) Para practicar y divertirse cualquier espacio es adecuado siempre y cuando este en optimas 

condiciones 

(S-E) Un lugar diferente a Bogotá para coyotear ha sido Manizales 

(S-E) Una localidad apropiada en la ciudad para coyotear es suba por las lomas que tiene 

(S-E) El parque Nacional es uno de los lugares más habitado y preferidos por los skaters 

(S-E) Todos los espacios se puede aprovechar al máximo 

(S-E) El día del skater se realiza un recorrido por la ciudad pasando por varios lugares hasta 

llegar a un punto de encuentro en él son muchos skaters los que participan 

(S-E) En el barrio es el lugar donde va a encontrar el grupo de amigos con los cuales puede 

patinar  

(S-E) Esta práctica aporta a la ciudad pues las personas que se forman crecen en valores y 

principios , se puede reducir el vandalismo 

(S-E) Durante unas vacaciones en Bucaramanga conoció la marihuana que le fue ofrecida por 

otra persona 

(S-E) En los espacios que practican los skater por lo general se encuentran diferentes practicantes 

urbanas y debe ser compartido  

(S-E) Frente a la casa donde vivía , en un callejón por la ventana observaba un grupo de personas 

practicar y eso me llamó la atención 

(S-E) En la localidad de suba al llegar a vivir allí a los 10 años conocí el skate  

(S-E) Salía a practicar solo en el espacio de las personas que veía por la ventana pero sin que 

ellos estuvieran 

(S-E) Empece a patinar con las personas del barrio tiempo después 
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(S-E) Con el grupo de amigos el tiempo de práctica en el parque era todo el día 

S-E) En esta ciudad hasta se puede pensar en la tabla como medio de transporte 

(S-E) El patinar en la calle hace que el practicante viva feliz y disminuye tensiones, permite un 

cambio en el estado anímico 

(S-E) Genera impacto el ver que ya hay un interés por los entes correspondientes para construir 

buenos espacios para la práctica como un nuevo skatepark 

(S-E) Toda la calle es espacio óptimo para patinar 

(S-E) Hay espacios privados que cuentan con buenos obstáculos para practicar , como lo son los 

bordes o escaleras de centros comerciales que siendo privados a veces hay inconvenientes con 

los de seguridad 

(S-E) El uso de cada espacio se hace con la intención de divertirse mediante la práctica 

(S-E) La cantidad de espacios que hay para la práctica no son suficientes para la cantidad de 

skaters 

(S-E) El uso de otros espacios se debe a la necesidad ya que no cuentan con los necesarios 

(S-E) Las  sillas  de  los  parques   tiene   otro  uso  para los practicantes pues lo ven como un 

elemento en el que se puede deslizar 

(S-E) La calle es un parque de diversiones es otra forma de disfrutar 

(S-E) En la calle se encuentra atracciones para poder hacer diferentes trucos 

(S-E) se requiere de la ciudad y sus calles para practicar skate 

(8-E) Cada espacio que conforma la ciudad permite encontrar lugares para practicar y divertirse 

(S-E) los skatepark que hay en la ciudad no alcanzan para la cantidad de practicantes que hay 

(S.E) Espacios fuera de la ciudad o zonas rurales dificulta la práctica 

(S-E) El skatepark más grande esta en Medellin y cuenta con un buen diseño y elementos para 

practicar 
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(S-E) En Bogotá hay varios skatepark pero es por que es una ciudad más grande que Medellín y 

además hay muchos mas skaters  

(S-E) Al desplazarse por la ciudad en en un medio de transporte o a pie y se encuentra un lugar 

que llame la atención se convierte en un lugar presente para practicar 

(S-E) Coyotear y lanzarse por la montaña permite liberar tensiones y estrés para sentirse bien 

(S-E) Al salir a la calle no solo se enfrenta al asfalto, debe también saber enfrentar a las personas, 

vehículos y otros 

(S-E) Al participar en torneos organizados por entidades cambia su forma de actuar, pues genera 

un poco tensión al expresarse ante un público 

(S-E) Al reunirse en el parque cerca al lugar donde viven no solo se reúnen el grupo de amigos a 

practicar también a compartir 

(S-E) Hay otros parques y lugares en la ciudad a los cuales salen en grupo a practicar 

(S-E) El uso de los espacio como andenes o vías se utiliza siempre y cuando sea oportuno y no se 

lastime u ocasionen accidentes 

(S-E) Las nuevas generación no han sufrido por el uso de los espacios para la practica pues ahora 

hay más apoyo de la sociedad e identidades deportivas 
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(S-E) En Bogotá ha vivido toda la vida  

(S-E) En en barrio se inicia con la práctica de forma individual 

(S-E) En el barrio por el frente del lugar donde vivía escuchaba cuando pasaban rodando 

(S-E) En el colegio un amigo llevo una tabla de motor que me llamó más la atención 

(S-E) Coyotear o hacer longboard en la Calera y el parque Nacional es lo que más genera 

adrenalina 

(S-E) Aquí en Colombia En la época del 89 lo único que se hacía en la ciudad era rodar 
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(S-E) En la ciclovía solo se podía rodar y lo que más gustaba era hacer descensos algo que 

requiere de valor para hacerlo   

(S-E) Collotear en la ciudad era la actividad básica que se hacía puesto que los trucos aún no 

habían llegado en esa época 

(S-E) Dentro del grupo se organizaban para poder conseguir espacios y hacer sus propios 

elementos , pues no se contaban con los espacios adecuados 

(S-E) En diferentes localidades cada grupo organizó su espacio entonces ya eran diferentes 

espacios para montar o salir a coyotear 

(S-E) Actualmente ya hay escuelas de formación para la práctica 

(S-E) Ahora que el skate entra a participar en juegos olímpicos se exige que deben haber ligas 

conformadas estar por países 

(S-E) En  el  barrio con  el  tiempo  se   conocen más  personas   que   practican  el mismo  

deporte   y ya se   establece  un  una  amistad   

(S-E) En el parque Santander se puede encontrar skaters que llevan mucho tiempo haciendo los 

mismos trucos, pero puede llegar una persona con talento y hacer lo mismo en menos tiempo 

(S-E) No solo en los parques del barrio se puede socializar y hacer amigos también se pueden 

encontrar en los skateparks 

(S-E) Los espacios como lo son el parque Santander o rampas de Cedritos son espacios públicos 

en los cuales no solo hay practicantes además hay otras personas ajenas al deporte y por un mal 

acto se generaliza,como le que sucede con las sustancias psicoactivas 

(S-E) Cuando los padres de familia pasan cerca a los lugares donde se practica y ven consumo 

tienden a generalizar y señalar a todos los practicantes por ello esta relación 

(S-E) En el mismo espacio de práctica hay skaters que consumen y para ello existe la palabra 

tolerancia, así unos no estemos de acuerdo con el consumo respetamos a los que lo hacen 
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(S-E) Los skateparks son espacios que permiten al practicante aprender cosas nuevas y 

especializarse en lo que más le guste bould. rampa, tubo o cajón 

(S-E) Por lo general para montar se usa la calle en pocas ocasiones se usan los andenes 

(S-E) En lo posible no se usa el andén pues es el espacio del peatón para así evitar los accidentes 

(S-E) La tabla es un medio de transporte por lo cual se puede usar la vía en la que transitan 

motociclistas y vehículos, solo es cuestión de respeto  

(S-E) Un skater que le guste hacer trucos siempre va a estar en un skatepark 

(S-E) Cuando salía de la ciudad y se desplazaba a Melgar estaba todo el día fuera del hogar por 

lo que ellos lo apoyaban sin negarle ese gusto 

(S-E) Aunque la práctica es individual al igual que el nivel siempre hay un apoyo entre los 

practicantes pues todos hacen parte de esta cultura desde sus inicios aquí en Colombia 

(S-E) Para los deportes convencionales hay disponibles suficientes espacios, pero en el caso del 

skate los que hay son pocos y la cantidad de practicantes es mayor, es por esto que nos llaman 

"vándalos del urbanismo" puesto que aprovechamos otros espacios que brinda la ciudad 

(S-E) Lo practicantes son conscientes del daño que causan a los espacios de la ciudad pues son 

los que les permite practicar y mejorar y es por la misma falta de los adecuados 

(S-E) El skater tiene una forma diferente de ver la ciudad,los espacios y objetos, todo es un 

parque y así mismo los usan permitiendo hacer nuevos trucos o retos, aún cuando para la 

sociedad lo considere un obstáculo y vándalo 

(S-E) La idea no es destruir y acabar con los espacios, pero realmente hacen falta más skateparks 

(S-E) Los skateparks y la calle son los mejores escenarios para practicar  

(S-E) La arquitectura de la ciudad tiene otra perspectiva para el skate y al hacer calle o ir rodando 

se van identificando espacios y objetos que sirven de obstáculos para auto recetarse 

(S-E) Para el skater los objetos que tiene un uso natural como un pasamanos, el practicante lo 
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desnaturaliza y lo usa para deslizarse 

(S-E) Actualmente con las escuelas de formación para la práctica ya se están estableciendo 

espacios y elementos, algo que no pasaba antes 

(S-E) Los descensos por las vías fuera de Bogotá como lo era la vega se podían realizar hacia el 

año 89 a una velocidad de 80 kilómetros por hora 

(S-E) De los retos más arriesgados en el que sin ningún tipo de protección se hacía era descender 

por la vía a melgar 

(S-E) El parque es un espacio muy recurrente por los skaters y ciudadanos espectadores, algunos 

de ellos admiran que personas de edad como es mi caso tenga la capacidad y energía para seguir 

practicando 

(S-E) Por los diferentes espacios de práctica en distintos puntos de la ciudad se crea camaradería 

entre skaters 

(S-E) Los practicantes al reunirse en un skatepark comparten y socializan y todo es sobre el 

skate, es por esto que la práctica es un estilo de vida por que la mayor parte de tiempo se habla 

solo de ella  

(S-E) En los campeonatos como el World Tampa no se usan elementos de protección 

(S-E) En Colombia aún falta por cambiar el imaginario de skate y dejar de verlo como una 

práctica de niños o vándalos , es un deporte dentro de muy poco entrara a los juegos Olímpicos 

(S-E) El Skateboarding debe evolucionar en latinoamérica, verlo como un deporte y darle el 

valor que merece 

(S-E) El skateboarding merece su espacio a nivel mundial 

(S-E) Esta práctica es un deporte y será reconocida por los Olímpicos es hora de que se empiece 

apoyar 

(S-E) Los skateparks están para crecer en el deporte y no generar rivalidades entre los mismos 
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practicantes 

(S-E) Los espacios son para todo el mundo, no es sano generar conflictos por los mismos 
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(S-E) Los lugares de práctica siendo niño era el colegio y en el parqueadero del conjunto donde 

vivía  

(S-E) El colegio es uno de los espacios donde se aprovecha y se practica solo o con amigos  

(S-E) Vivir cerca a un espacio donde se encuentran muchos objetos para poder montar se 

convierte en el punto de encuentro con amigos, ver vídeos y aprovechar ese espacio 

(S-E) Existen espacios en los que al observar cómo están estructurados no se creería posible 

hacer un truco y el solo imaginarlo crea una sensación y emoción grande 

(S-E) En esta ciudad Bogotá no hay suficientes espacios para la práctica 

(S-E) Los espacios permiten ser más social y crear comunidad, al tener comunidad se trabaja en 

equipo para construir o conseguirelementos para un buen espacio y poder practicar 

(S-E) Cuando el espacio es prestado se tiene unos tiempos para la práctica y se utiliza la 

diplomacia en caso de cualquier situación para no generar conflictos 

(S-E) Al existir un convenio en el uso del espacio dado por el IDRD se deben respetar los 

tiempos de práctica de otras disciplinas  

(S-E) Así mismo como la comunidad es la que dispone de los elementos para practicar se debe 

responder por el uso del espacio 

(S-E) Hay practicantes que consumen sustancias psicoactivas y se respeta a quienes lo hacen, el 

problema es que lo hacen dentro del espacio de práctica y eso generaliza 

(S-E) Bogotá No cuenta con los espacios adecuados para la práctica 

(S-E) El practicante es consciente del desgaste del material sobre el cual se practica sean andenes 



546 

 

o escaleras, pero para el skate esa destrucción no es de daño, es una cicatriz que marca una 

historia 

(S-E) Lo que para un ciudadano del común un andén o espacio de otro material lo ve rayado o 

dañado, para quien conoce las marcas es decir un skater sabe que en ese lugar otro practicante 

estuvo ahí y dejó huella , hay una historia 

(S-E) Dentro de la cultura skater de forma individual se busca dejar esa huella en un lugar 

público y es eso a lo que hace referencia las marcas de desgaste en algunos lugares  

(S-E) El parque Santander son de los pocos espacios que que es hito del skate en la ciudad y la 

gente ya sabe que es habitado por practicantes 

(S-E) La ciudad es un conjunto en el cual su arquitectura y modo de ser permite relacionar al ser 

entre experiencias que se adquieren por esta misma 

(S-E) Gracias a la ciudad como espacio es capaz de emocionar bien sea en la relación que la 

misma ciudad altere a quien vive en ella o que aquel que vive pueda alterarla en su uso  

(S-E) En el uso de los espacios el ser humano puede alterar lo que dispone la misma ciudad, una 

silla es para sentarse pero para un skate se convierte en un obstáculo para saltar o deslizarse 

(S-E) El estar inmerso en la ciudad y desplazarse por toda la ciudad permite conocer códigos 

urbanos en que la inseguridad no impide que practiquen en diferentes puntos 

(S-E) Aun cuando la práctica se remita a ser ubicada en skatepark como espacio ideal, el skate 

requiere de la calle es decir la ciudad, por lo cual un skatepark no lo es todo y tampoco hace 

parte de la misma  

El skate podría practicarse en otros lugares pero no es igual, su esencia o naturaleza es de lo 

urbano es decir la ciudad requiere para una buena ejecución una superficie lisa 

S-E) El skate está pensado desde el practicante y la tabla en un ambiente urbano y escenarios que 

solo se encuentran en la ciudad 
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( S-E) en Algunos lugares o zonas rurales en las plazas centrales de esos pueblos pueden 

encontrarse marcas de que hay gente montando ahí pero es por que no tienen más espacios 

(S-E) Una característica importante del skate es que mientras se tenga una tabla cualquier espacio 

es apto para montar y además divertirse eso es suficiente 

(S-E) La ciudad es un espacio sin espacios es decir yo puedo utilizar cualquier lugar puesto que 

de los impuestos que se contribuyen puedo hacer uso de cualquiera porque también algo me 

pertenece  

(S-E) El espacio público es para hacer uso de él, desde que no se le haga daño a una persona o 

vulnere sus derechos todo está bien y no se puede prohibir usar un espacio de todos 

(S-E) El  grado  de  cuidado  para  un espacio  público  a veces   tiene  más   importancia   que  la   

libre   expresión  de las  personas que lo usan, entonces   eso  se   debería  evaluar por   que  se  

limita   y  se  perdería   esa  libre   expresión  

(S-E) Las entidades del estado encargadas en lugar de sacar a los practicantes o prohibirles el uso 

de espacios públicos deberían hacer adaptaciones para que no se deterioren y se mantengan en 

buen estado 

S-E) Si las entidades correspondientes gestionan los espacios adecuados y muchos de los que se 

necesitan los practicantes seguro estarían en esos lugares, cuidaría y no tendría que auto 

gestionar o rebuscarse como se ha hecho hasta hora 

(S-E) Los espacios que hay están mal diseñados y ubicados 

S-E) Los espacios que se deben tener para practicar además de bien diseñados deberían ser con 

una distribución equitativa es decir que de todos los lugares se pueda desplazar, que no sean tan 

distantes pues eso afecta el poder llegar y el tiempo de práctica se reduce 

(S-E) Hay lugares con un espacio amplio pero al hacerlo el diseño no es el adecuado,para esos 

diseños deberían contar con la opinión de quien conoce o sabe como se debe hacer, los recursos 
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se invierten mal y además hacer un skatepark fuera de la ciudad no tiene sentido 

(S-E) Los Espacios no aptos para la práctica generan accidentes y conflictos, por eso sería 

positivo y óptimo que se dieran los espacios adecuados para la práctica del skate 

(S-E) Cuando se empieza a practicar se usan los espacios del mismo lugar donde se vive, 

parques,parqueadero, andenes pero después se quieren hacer cosas nuevas para lo cual se 

requieren otros espacios 

(S-E) En el colegio por ser el lugar donde más tiempo se pasa de joven, se aprovechan los 

espacios que dispone para practicar ya que dispone de escaleras, muros, cajones entre otros 

(S-E) Los   espacios  privados   que  cuentan  con  diseños llamativos   y  tentadores   para   hacer   

trucos también se utilizan hasta  el  punto  donde  la   seguridad  sale   a   defender ese   espacio y 

para evitar conflictos  se   dejan  de  usar  

(S-E) La tabla es también un medios de transporte sirve para desplazarse de un lado al otro 

(S-E) Al desplazarse en la tabla es preferible rodar por el andén que por la ciclovía pues los 

ciclistas son un peligro 

(S-E) En el espacio que se acostumbra a frecuentar para practicar se genera un vínculo con el 

lugar y las personas con las que se encuentra esto es suficiente para ser feliz y mientras se pueda 

seguir se hace 

(S-E) El skatepark que hay en Medellín está bien pensado para la práctica por su diseño y 

además es muy grande 

S-E) Cuando hay un buen concepto y organización para elaborar un espacio adecuado para la 

práctica se dan buenos resultados y los Paisas se caracterizan por eso 

(S-E) Las posibilidades de crear espacios para la práctica bien organizados y localizados 

permiten que los practicantes tengan el tiempo y dedicación para alcanzar un buen nivel 

(S-E) Al encontrar en la ciudad espacios u obstáculos que reten al mismo practicante lleva a tener 



549 

 

experiencias significativas y de logro por hacer cosas que no creería podría hacer 

(1*4) (S-E) los lugares que propician la práctica son los parques o alrededores del sector donde viven. 

(S-E) los lugares con mayor auge en la práctica es la carretera ya que propician el espacio 

suficiente para realizar el skate. 

(S-E) el estado no brinda el suficiente apoyo para la creación de parque nuevos para la práctica 

del skateboard e inclusive de otros deportes que han necesitado de sus propios lugares para el 

desarrollo de técnicas y el desempeño de lo que se domine. 

(S-E) los skaters se toman lugares o en este caso como ellos mismo lo dicen los Spot para el 

desarrollo de la práctica. 

(S-E) el skateboard es netamente de calle por lo tanto su práctica se realiza en los diferentes 

espacios de la ciudad siempre y cuando se vea asequible a la realización de trucos. 

(S-E) los lugares específicos para la práctica del skate son muy pocos 

(S-E) las carreteras sirven como espacio para coyotear que como los skater le llaman significan 

andar a grandes velocidades. 

(S-E)El IDRD ofrece espacios para el aprovechamiento del tiempo libre pero no para una 

práctica a nivel profesional. 

(S-E) los skater se apropian de lugares que no corresponden para su práctica. 

(S-E) se generan espacios con poca capacidad para el rango de skaters que hay en la ciudad. 

(S-E) los mismos skater buscan la aprobación de nuevos espacios para la realización de la 

práctica. 

(S-E) en la localidad de Usme los skater buscan lugares que propicien el desempeño de la 

práctica. 

(S-E) para los skater los lugares que cuentan como espacios son las barandas, escaleras e 
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inclusive sillas estas hacen parte del medio que utilizan para sus trucos. 

(S-E) a los lugares de práctica se les determina un nombre muy específico que son los SPOTS. 

(S-E) cualquier lugar de la ciudad que presente obstáculos es aprovechable para la práctica de 

skateboard. 

(S-E) para los practicantes es indispensable reunir fondos para mantener arreglado el spot en el 

que realizan sus prácticas deportivas. 

(S-E) los practicantes se apropian de lugares en el cual ven oportunidad de realizar los trucos e ir 

incrementando el nivel de práctica. 

(S-E) los lugares que son determinados para skaters son considerados legados para las 

generaciones nuevas que quieran emprender la práctica. 

(S-E) la ciudad es el mayor spot para los practicantes de skate 

(S-E) en el skate se pueden determinar que lugar es apto para la práctica y que espacios brinda 

los elementos adecuados. 

(S-E) los practicantes que desempeñen el skate hacia la enseñanza - aprendizaje debe tener 

conocimiento de los lugares más factibles en cuanto a la habilidad deportiva y también estar muy 

bien preparado para los diferentes trucos que dé a conocer. 

(S-E) los deportes convencionales tienen mejor oportunidades en cuanto a los espacios y en el 

reconocimiento, en cambio el skate es tomado como una práctica urbana que no necesita un lugar 

específico para entrenar. 

(S-E) la ciudad tiene otra forma de ver para el practicante de skate 

(S-E) hay sectores de la ciudad en la que los skater experimentan riesgos al momento de la 

práctica ya que evidencian diversas formas de realizar trucos. 

(S-E) Bogotá para los skater es todo un spot para perfeccionar trucos. 

(S-E) los skateparks son espacios más seguros para realizar rutinas e incrementar niveles. 
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(S-E) en la ciudad se generan espacios que no solo incrementan el nivel de trucos si no que 

ofrece otras formas de practicar skate como lo es el longboard que es descender por montañas. 

(S-E) los practicantes suelen adecuar los espacios con objetos que les brinde mejorar el 

desempeño de habilidades. 

(S-E) los skater en el día internacional de la práctica lo toman como provechoso para dar a 

conocer sus habilidades y destrezas en las calles de la ciudad. 

(S-E) los lugares más concurridos por los practicantes es el centro hasta el parque de los hippies. 

(S-E) los bordes, las escaleras y las barandas siempre van a ser el centro de atención de los skater 

porque en estos espacios se pueden generar cantidad de trucos y modalidades. 

(S-E) los practicantes buscan espacios en el cual no afecte tanto su práctica como la tranquilidad 

del transeúnte. 

(S-E) se necesitan lugares que sean específicamente solo para skater. 

(S-E) los practicantes se dan a conocer en localidades mostrando habilidades y lo que conlleva al 

skate. 

(S-E) cuando el espacio no da para la cantidad de practicantes toman la calle para seguir la rutina 

diaria. 

(S-E) en la calle se pueden encontrar objetos que permitan el logro de trucos e inclusive inventar 

nuevos. 

(S-E) las vías son la escuela de los skater 

(S-E) los elementos en los parques públicos también son de apoyo e incrementan la creatividad 

de los skater para generar nuevos trucos. 

(S-E) la falta de espacios lleva a los practicantes a utilizar elementos para gestionar los 

escenarios y lograr el desempeño de habilidades en el skate. 
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Descripción  DESCRIPCIÓN  CATEGORIA SUJETO  RELACION  ESPACIO ( S-E) 

 

En   relación  con el  espacio  para  la  práctica del  skateboarding  los  practicantes realizan     

por  imitación los   primeros   movimientos   e  intentos   para  manejar la  tabla  cerca al lugar  

donde   viven como  los  parques, calles, andenes  o  en  su propia vivienda  aprovechando  el  

uso de  la   terraza,  garaje o  patio. El  primer  contacto  y conocimiento   sobre   esta  práctica   

se   da   dentro  de  misma comunidad, barrio  o  localidad en  el  cual se   descubren  a  otros 

patinando, en palabras  de  uno  de  los   participantes “El inicio de esta práctica o esta movida se 

da generalmente en el barrio de cada uno porque ve a otro iniciando y es donde se aprenden las 

primeras cosas”. (Participante 1,Anexo ,p.10). Otro  de  los  escenarios  en el  que   muchos   

practicantes  descubren  la   práctica  es  el  colegio, las   estructuras   o  arquitectura  que   

encontraban  eran   retos  para   lograr   nuevos   movimientos, aun cuando  se les prohibía no 

podían evitar  usarlos. A  medida   que   pasa   el  tiempo  el  skate   va   exigiendo  al  practicante  

buscar,  explorar,  y  experimentar  otros  lugares , la  ciudad   como  el gran spot o parque   de   

diversiones  para los  skaters  les   permite   tener   un mejor   desarrollo  de  habilidades y 

técnica,  pues   cada   rincón  de   la  ciudad  ofrece   esa  posibilidad  como lo  indican  los  

participantes en  el grupo  de   socialización;  los bordes, las escaleras y las barandas siempre van 

a ser el centro de atención de los skater porque en estos espacios se pueden generar cantidad de 

trucos y modalidades, puede  parecer vandalismo pero los  practicantes   se   apropian  de   

diferentes  lugares,  puesto  que   para   ellos   en  la  ciudad   los  skatepark  públicos que   ahi  

no  son  suficientes  para  la   cantidad   de  practicantes,  el  usar  la   calle, sillas,  parques,  

tomar  elementos   para  construir  o autogestionar  sus  propios   espacios   es  algo  con  lo cual  

ha  nacido  el skateboarding  y  que   se   sigue  haciendo   para   no  dejar   de   moverse,  hacer   
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trucos,  rodar,  aprender  y  mejorar  el  nivel  que   necesitan. Además   de  los   trucos   dentro  

de la  práctica  existen otros  estilo  como  longboard   y  coyoteo ( Longboard   es   descender de  

lugares montañosos) y  (Coyoteo  rodar  por el asfalto o la ciudad)  para  esto   los   skaters   se   

desplazan  a  lugares  comunes  como  El parque   Nacional,  parque   Santander,  lomas   de   

suba,  incluso  fuera   de  la  ciudad.  Que  en  los  años   89  varios   practicantes  descendían  por   

la  vía  a  Girardot  o Melgar  exponiendo  la   vida   en   una  aventura   extrema cargada de   

adrenalina  y que para esa  época era lo más realizado por skaters  

 

Hay que mencionar que los  practicantes  tiene diferentes  gustos   y  especialidad   en  el  skate, 

para   algunos  es más  seguro  realizar  la  práctica   en un skatepark por  los  elementos y 

estructura  que  pueden  encontrar,  para  otros   la  calle  brinda  la   experiencia   que necesita  

un  skater es   decir  coyotear y experimentar  en la   arquitectura  urbana y para   los mas   

arriesgados   y extremos   es   longboard   que   son  descensos  por  montañas. Los   skateparks   

son  lugares    diseñados   para   la  práctica  pero  debido  a   que   la  cantidad   de  practicantes   

que es  mayor,   algunos   prefieren  vivir  la   experiencia  en otros  lugares u  optan   por  

disfrutar  de   la  noche  para   usarlos. Por  otra  parte   para  los  practicantes  el  skate se  

enriquece   por la  vivencia  que   se   adquiere   en  cualquier   espacio,  pues   todos   son  

propios  para  realizar trucos,  saltos, movimientos, etc  que  aportan al  nivel  que  cada uno  va   

adquiriendo,  las   entidades como el  IDRD  brindan el apoyo en dar  un espacio  para la  

práctica  pero  limitado por  el  tiempo  puesto  que   se   deben  compartir   con otras   disciplinas  

siendo  algo incómodo pues  no  permite   que  el   skater  pueda practicar  con tranquilidad  y  

desarrollar  mejor  sus   habilidades.  
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Además la  tabla  para   la  mayoría   de   skaters   es  un medio  de  transporte, por  lo que   se  

debe   usar   las  vías, los  andenes   o  incluso  la   ciclovía, para    el  practicante   es  imposible   

desplazarse   sin  su elemento  o “ pies” como  muchos la  llaman, en la  práctica hay una factor   

que  afecta   su desarrollo y es  el clima, cuando  llueve los  practicantes   no pueden  deslizarse  

por   motivo de   seguridad  y evitar  algún accidente  por  la   superficie   mojada  y por  que  al 

mojar  la tabla esta   se   daña, es  por  ello que   el  espacio  en  esas   condiciones   se   reduce  

aún  más  a  menos  que  se   realice  en  un lugar  cerrado  como  un coliseo o   skatepark  

privado. Por   esto  mismo cuando  hay  eventos   o concursos en la  ciudad  patrocinados  por 

marcas reconocidas como  Redbull  o  Snickers se desarrollan en  el  coliseo, estos   son  los   

espacios   en  los   que   el  practicante   puede  demostrar el nivel  al  que  ha  llegado  y la   

asistencia  es  mayor  sin  importar  las   edades, estos eventos  los  aprovechan  al  máximo   

quienes   participan  pues   debido  a  la  falta  de   apoyo  de  las   entidades   correspondientes  la   

comunidad   skate  ve  la  posibilidad  de  competir  y  aprender  

 

Los  skaters se   apropian  y buscan  más  espacios  en la   ciudad  pues  como  lo indican  los  

skateparks  no son  suficientes y además   consideran  que  no  están  bien  diseñados   para   la 

práctica por   la   estructura  o elementos  que  disponen, la  mayoría    son  conscientes  del   

deterioro  que  genera   la  práctica   en  esos  espacios   diferentes y públicos, pero  precisamente  

por  lo ya  mencionado    surge  la  necesidad  de  encontrar y explorar  lugares  que  permitan  en  

el  practicante  seguir  creando y desarrollando  trucos  nuevos, cabe mencionar que  la   
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perspectiva   de   ciudad  entre  los  practicantes  y  las  personas  del  común son  diferentes, por  

esto  para   el  practicante  cada  objeto  representa   un reto  y obstáculo  para   una nueva   

experiencia , dejar  una  marca  que   siendo  de   todos   por   ser  público, para   ellos  es   un 

terreno  único  y  propio     como  símbolo  que  identifican skaters  y que  además  del  

movimiento, genera   emoción  y satisfacción de ese  momento  

Es   evidente  la   inconformidad  y  malestar  que   presentan los  skaters  en  contra   de las  

entidades  del  estado, que  no  apoyan  y que deberían preocuparse  más en adaptar   los  lugares   

de  práctica o parques mas  comunes  usados  por   ellos como  el  Parque   Santander, no solo 

quedarse en  el  concepto  de  cuidado por el  espacio  público y  se   da más   relevancia a esto 

cuando   no se    brindan los  adecuados.  Dejando  en  segundo  plano  la  libre   expresión   y el 

verdadero  uso  público de  un lugar  que  es   de   todos, los  practicantes   indican que  este   es  

uno de  los motivos  por   los   cuales   se   generan  conflictos  desde   el  mismo  entorno, es   

decir  en  el  barrio  hasta entes  Distritales y  seguridad  como la policía o vigilantes por uso de 

espacios   privados,  para  ellos si hubiera un mejor apoyo, disposición  y atención  a   la  

comunidad  skater todo  cambiaría  pues  en  realidad  se   encuentran  más  escenarios   de  

prácticas   convencionales   que  para  el  skateboarding 

 

Para   los   skaters   es  importante  el  lugar  donde  practican por   que  no solo  es ejecutar  un 

movimiento  es   darle   vida   a   una   experiencia,   por   esto  la  mayor  ilusión  y anhelo para  

los  skaters   como  espacio es   el    skatepark  de  Medellín  por   el  diseño, elementos  y  

tamaño, pero  en  realidad   son pocos   los   que  puede  vivir   esa   experiencia. Para los   

practicantes   de   la  ciudad  de Bogotá aún  no se   cuenta  con  ese   tipo de diseños   como  el  



556 

 

de  Medellín  por  mala  organización  del  IDRD, falta de   presupuesto  y  por   que   el  número  

de   skaters  que es   mayor   en  Bogotá  a diferencia de   Medellín, pues   es   más   factible   

hacer   pequeños   skateparks   en  diferentes   zonas de  la   ciudad, pero  los  practicantes   no 

consideran  adecuada   la distribución   de los mismos 

 

Dicho  lo anterior para los   skaters   es  más   práctico, equitativo  y  justo gestionar y establecer   

sus  propios   spots o lugares   de  práctica   adecuandolo  y  buscando  la   forma  entre   la  

misma   comunidad   de  darle  un buen mantenimiento  para su  propio uso, además   en estos   

lugares   que   se   gestionan  brindan la  posibilidad   de  mejorar   el nivel  de  los practicantes    

y  para  las  generaciones  futuras, puesto  que   desplazarse   a   un skatepark  requiere   de   

tiempo  y a veces  de dinero  por   la   distancia.  Los   practicantes   buscan  espacios    que   no  

genere  molestia   o  lastime   a un   peatón o ciudadano  del  común,   tampoco  lastimar  o  

destruir   solo  quiere  un espacio para  desarrollar  su  nivel, lastimosamente   para los   

practicantes  el  consumo  de  marihuana ha aumentado y un error que   se  comete es   que  

quienes   consumen  lo hacen dentro  del  mismo espacio  donde  todos  practican, este   es  un 

factor  por   el  que   el  skate  tiene mala imagen y además las personas   del  común tildan  y 

generalizan de   consumidores   a   todos los   que  patinan, y  en  realidad   no se puede  prohibir 

a quienes  lo hacen pues es  algo  personal  y en el  deporte eso  no es   criterio  para excluir  

  

Para  los   practicantes  el hecho  de   que  el  skate entra  a  participar  en  los  juegos  Olímpicos 

cambiaran muchas   cosas. En primer   lugar  desnaturaliza la  práctica   pues   es un proceso  

autónomo  y  libre ,ahora   se   crearán  ligas  o  escuelas  de  formación  como  requisito  para  
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participar,  esto  para algunos  practicantes   trae   ventajas   como  darle  el  reconocimiento  de 

deporte y valor  al  desempeño de   cada  uno,  también  tendrá que  bajar   el  consumo  de   

sustancias psicoactivas, para otros  que   ingrese  como  deporte   o  no,  no  les   importa pues   

saben  cual  es  la  naturaleza   de la  práctica   y en  común los  practicantes   saben  que  eso   

tendrá   grandes  aportes  económicos  por que  se   convertirá   en un negocio.  

 

 

 

Práctica Relación con  Otros 

 

 

 

 

 

 

1 

(S-RO) Un amigo del barrio me enseño 

(S-RO) Empezó a practicar con más personas 

Participaba dentro de un grupo del barrio que se llamaba “ Fontana Crew Emilium 

(S-RO) El miedo es común en los ciudadanos 

(S-RO) los ciudadanos tiene miedo de ellos por su apariencia 

(S-RO) uno es una persona normal, pero la percepción de los ciudadanos lo hace sentir mal 

(S-RO) Hemos tenido temas con la policía, pero no pasa nada 

(S-RO) Inconformidad o molestia de los vecinos por el ruido de la tabla 

(S-RO) La sociedad ve y huele el consumo de marihuana y genera discriminación 

(S-RO) Si uno va a fumar fume lejos y después regresa 

(S-RO) un grupo de Punkeros empezaron a agredirnos con palabras 

(S-RO) las malas palabras llevan al conflicto 

(S-RO) Snickers es un patrocinador que reúne a practicantes 
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(S-RO) Snickers reúne a las practicantes de Bmx.skate y roller 

(S-RO) Hemos podido participar en el torneo y es muy emocionante 

(S-RO) Había compañeros que utilizaban elementos de protección 

(S-RO) Con las personas que ya tiene un grupo se lleva a cabo una ruta ya planeada rodando 

por por esos lugares destinados 

(S-RO) La cantidad de practicantes es mayor a los skateparks que hay en la ciudad, es por 

esto que en el grupo de amigos que se conforma se optan por montar de noche pues en ese 

horario ya no hay la misma fluidez de skaters en estos espacios 

(S-RO) Para ingresar a los skateparks en la noche debían ingresar de forma ilegal , saltan la 

reja para poder usarlo 

(S-RO) Con la velocidad que se desplazan algunos amigos se han visto afectado en 

accidentes 

(S.-RO) Cuando se sale en grupo es muy difícil que intentan buscarles problemas 

(S-RO) Hay ocasiones en que al tener inconvenientes con la policía así salgan en grupo los 

retienen a todos por encontrarse tarde en la calle 

(S-RO) Actualmente las mujeres tiene una participación activa y masiva en esta práctica 

(S-RO)Son mujeres que se han interesado por una práctica diferente y tienen claro lo que 

requiere y quieren  

(S-RO) Las mujeres que se encuentran dentro de esta práctica actúan como niños son como 

un mejor amigo para los hombres 

(S-RO) Para los eventos o competencias existe un informador por la web se llama skate 

nación 

( S-RO) todos los skater celebran el dia del skate realizando un recorrido por varios lugares 

de la ciudad 
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(S-RO) Cuando se inicia en la práctica el apoyo de los padres no es particular, al contrario se 

oponen y después de un tiempo y de algunos conflictos terminan por aceptarlo pues se dan 

cuenta que hace parte de la vida del practicante 

(S-RO) Dentro de la práctica hay personas que no requieren de ningún consumo de 

sustancias psicoactivas pero hay otras que si, en cualquiera de los estados la persona puede 

dar lo mejor de sí y ser excelentes skaters demostrando toda su capacidad, pero el practicante 

que consume puede presentar más dificultades que la persona libre de estas sustancias 

(S-E) Al crecer y ser adulto el espacio y tiempo para practicar solo es después del trabajo 

(S-E) En el barrio por lo general se encuentra el grupo de amigos para patinar 

(S-E) Debido a que el tiempo pasa y al llegar a la etapa adulta ya no se cuenta con el mismo 

tiempo por las responsabilidades, tampoco la misma capacidad física y se practica mucho 

menos que cuando se era joven que era todo el dia, siendo adulto máximo se monta una hora 

con el grupo 

(S-RO) Al tomar skateboard como herramienta de enseñanza permite que los niños y jóvenes 

tengan otras posibilidades y crezcan en un entorno diferente al que tal vez tengan que vivir  

(S-RO) Cuando se es adolescente se practican 12 horas con el grupo de amigos y esos planes 

la mayoría son sanos 

(S-RO) La marihuana se conoce cuando otro la ofrece y eso sucedió estando en 

Bucaramanga , un skater neoyorkino me ofreció y acepte , conocí esto fuera de Bogotá y de 

la práctica y después por decisión empecé a consumirla pero más como algo personal 

(S-RO) Dentro del grupo de amigos skaters se crean vínculos fuertes e incluso es una 

familia, se convierte en familia por el mismo tiempo compartido durante la práctica 

(S-RO) Hay espacios que deben ser compartidos con otras prácticas como los bikers y son 

territorios que se deben respetar o compartir en común acuerdo 



560 

 

(S-RO) Cuando se presentan inconvenientes todo el grupo termina en el conflicto por la 

misma unión que existe 

(S-RO) Dentro del grupo o vínculo de familia skater se encuentra ese apoyo y ánimo para 

lograr los trucos o técnicas 

(S-RO) Entre skater se da el ánimo , apoyo y consejos para saber como ejecutar cierto truco, 

pero el trabajo, esfuerzo y empeño es autónomo 

(S-RO) Después de un tiempo en el barrio se conocen más personas que practican y se 

empieza a relacionar con ellos siendo ya parte de un grupo 

(S-RO) cuando se determina o escoge un parque es el espacio en el que la práctica es 

constante el tiempo se extiende no se mide 

(S-RO) De los practicantes que inician son pocos los que continúan y ven la oportunidad de 

emprender enseñando desde una academia aprovechando la experiencia con la que cuenta 

(S-RO) A algunos practicantes les gusta enseñar esta práctica sin ningún interés más que el 

de hacer que las personas interesadas aprendan 

S-RO) Aun cuando un practicante se encuentre en grupo, el desempeño, la práctica y el nivel 

se logra de forma autónoma 

(S-RO) Dentro de la práctica se genera presión entre skaters y eso lleva a lograr nuevos 

trucos 

(S-RO) Todos como familia se apoyan y se celebran el nivel que ha alcanzado cada uno 

(S-RO) No hay rivalidad ni envidias entre los practicantes todo es más apoyo y amistad 

(S-RO) Son pocas las personas que pueden seguir con la práctica y que la llevan más allá de 

lo esencial, es parte de la vida 

(S-RO) Son pocos los que nacen y se quedan en el skate pues es una práctica que exige más 

que la capacidad y habilidad 
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(S-RO) En la práctica hay skaters que usan protección y es bueno ,pero por lo general el uso 

es libre y no afecta la esencia del skate 

(S-RO) Hay mujeres que hacen buenas cosas en la práctica, cosas que muchas veces los 

hombres no son capaces de hacer 

(S-RO) Hay mujeres que se arriesgan y tiene una actitud un poco masculina 

(S-RO) Los hombres tratan a la mujeres como amigos como otro hombre 

(S-RO) En ocasiones  se presenta inconvenientes o rivalidad con personas de otras prácticas 

como bikers, patinaje o rollers por que se requieren de los mismos espacios pero todo se 

maneja desde el respeto por cada práctica 

(S-RO) A Veces se presenta inconvenientes o rivalidad con personas de otras prácticas como 

bikers, patinaje o rollers por que se requieren de los mismos espacios pero todo se maneja 

desde el respeto por cada práctica 

(S-RO) Hay momentos en los que se comparten o intercambian los espacios entre prácticas 

urbanas de acuerdo a lo que se quiera hacer, se dialoga y en común acuerdo se prestan los 

espacios 

Existen espacios privados como centros comerciales en el cual se quisiera practicar en las 

escaleras por el diseño u obstáculo atractivo , pero si se hace los celadores de inmediato 

llegan a reclamar 

(S-RO) No todos los practicantes de skate puede ir a montar en el skatepark pues la cantidad 

de practicantes es mayor a los espacios que existen para la práctica, por esto mismo se usan 

otros lugares 

(S-RO) Actualmente ya se cuenta con más apoyo para esta práctica urbana deportiva pero ha 

sido gestionada o exigida por los mismos skaters 

(S-RO) Cuando se crea un nuevo espacio como lo es un skatepark, es porque muchos 
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practicantes hicieron todo lo posible para gestionar ese escenario 

(S-RO) La práctica del skate es independiente y libre, para lo cual no se articula a los 

diferentes gustos en música, arte o culturas, quienes practican son libres de escoger sus 

gustos es algo más personal 

(S-RO) La mayoría de skaters quisieran ir al skatepark de Medellin por que es el más grande 

en Colombia y está muy bien diseñado 

(S-RO) En el skate durante la práctica es raro ver competencia, pues es más un ambiente de 

diversión, de aprender y si otro hace algo impactante solo es pedirle que por favor enseñe o 

indique cómo se realiza el truco 

(S-RO) Dentro de la práctica se encuentran compañeros que no tiene a veces todos los 

recursos o elementos como por ejemplo partes de la tabla y entre todos hay un apoyo en ese 

sentido se ayuda al otro, si alguno tiene demás le presta o regala al otro 

(S-RO) Hay practicantes que tiene más capacidad y valor para hacer ciertas cosas que desde 

lo personal no sería capaz de realizar 

(S-RO) El sentimiento de los practicantes es divertirse y aprender cosas nuevas 

Para la mayoría de practicantes el skate es un estilo de vida, de divertirse,sentirse libre y 

diferente 

(S-RO) Para un practicante es mejor y más divertido salir acompañado a patina 

S-RO) Cuando se llega a otro lugar la mejor forma de socializar y compartir es jugar un 

juego que se llama Skate, es realizartrucos y dibujar las letras 

(S-RO) El skate es un deporte individual y aunque se vean en el espacio que se encuentren 

en grupo practicando el desarrollo,ejecución y nivel es de cada uno 

(S-RO) Cuando se reúnen de día en un parque se practica y se habla sobre diferentes temas , 

se dan momentos de socialización 
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(S-RO) Cuando se está en grupo se planea ir a patinar o rodar a diferentes lugares de la 

ciudad 

(S-RO) Dentro de comunidad skater existe mucha solidaridad, si alguien quiere y desea 

patinar se le brinda ayuda 

(S-RO) Los practicantes de ahora tiene más posibilidad en hacer cosas diferentes de 

encontrar cosas emocionantes dentro del skate 

(S-RO) Para la nueva generación hay más apoyo de las entidades encargadas para el 

desarrollo y por parte de la sociedad 

 

 

2 

(S-RO) Esta práctica se conoce principalmente por medio otro al verlos practicar 

(S-RO) Para iniciar en el skate el contacto con la tabla es el primer vínculo y por lo general 

siempre se comparte o prestan entre sí para conocer 

(S-RO) Los amigos del colegio llevan y comparten lo que es llamativo y no se conoce, en el 

colegio un amigo fue quien permitió que conociera la tabla con motor y además me relaciono 

con más practicantes 

(S-RO) En esa época. la tabla con vela fue la sensación, un amigo la tenia y eso hizo que 

tuviera más gusto por la práctica , además de relacionarse con otras personas 

(S-RO) Para la época del 89 con varios amigos se desplazaban a practicar longboard en 

melgar y chinauta 

(S-RO) El skate la mayoría de practicantes lo aprenden por imitación, por ver a otro hacerlo 

es de forma empírica ,no hay profesores ni escuelas 

(S-RO) Años atrás en Colombia al iniciar el skate solo se podía rodar era lo más básico, 

después con esfuerzo de todos se logró obtener una rampa para poder hacer algo nuevo 
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(S-RO) En grupo se salía a otro lugares para montar y encontrar algo nuevo espacios, 

elementos u obstáculos 

(S-RO) Todos salían a rodar en la ciclovía pero lo que más gustaba eran los descensos 

(S-RO)  Se  reunían  en  grupo  para  salir   a   coyotear  es  decir   rodar  por la   ciudad  ya   

que  no  habían espacios 

(S-RO) Cuando se reunían interactúan entre todos y salían a otros lugares de la ciudad ya 

que en esa época no habían espacios para el skate 

(S-RO) Debido a necesidad de crear espacio, skaters de otros barrios empezaron a abrir sus 

propios espacios, y después se empezaron a compartir con otros 

(S-RO) El ser adulto y tener otras responsabilidades hizo que esa unión o encuentros entre 

practicantes se redujera 

(S-RO) El aprendizaje del skate fue autónomo de forma empírica 

(S-RO) Las personas practicantes que enseñan es por que les interesa que la persona 

interesada desarrolle bien las técnicas y el deporte 

(S-RO) De los que iniciaron en el skate son pocos los que aun la realizan y enseñan 

(S-RO) Los que se dedican a enseñar son practicantes que les interesa hacer conocer el skate 

y llevarlo al nivel profesiona 

(S-RO) Ahora que el skate entra a los juegos olímpicos se necesita mayor organización y 

apoyo porque deben haber ligas para poder seleccionar y participar 

(S-RO) Cuando se inicia otra persona comparte la tabla para aprender mientras se consigue 

la de cada uno 

(S-RO) con el tiempo dentro del mismo barrio se hacen amigos pues se empiezan a conocer 

mas personas que practican 

(S-RO) Hay skaters que pueden llevar poco tiempo practicando y logran nivel muy rápido 



565 

 

por que tienen talento 

(S-RO) Las personas que enseñan deben clasificar por procesos de aprendizaje y la habilidad 

que se va adquiriendo 

(S-RO) Se requieren de personas que enseñan pero que conozcan muy bien la práctica,sus 

dificultades, alternativas y riesgos 

(S-RO) En la actualidad se requiere del talento pero también de el conocimiento y 

herramientas pedagógicas para transmitir el deporte 

(S-RO) El skate es una práctica de unión y amistad sin importar donde se practique siempre 

va a ser así 

(S-RO) Hay una relación del skate con la marihuana, existen practicantes que si la consumen 

para hacer buenos trucos, pero otros no, sin embargo se debe resaltar que los niveles y la 

capacidad cambia y el consumo es algo personal no se debe generalizar 

(S-RO) Los skater que consumen marihuana están dentro del espacio de la práctica y las 

personas del común señalan por que piensan que son todos, pero es algo individual y se 

respeta, ya es algo personal 

(S-RO) Las personas del común juzgan por lo que ven y al pasar por ese espacio donde se 

está practicando pues tienden a generalizar 

(S-RO) La socialización o relaciones entre skaters es buena 

(S-RO) Dentro de la práctica no debe darse el consumo pero es algo que decide cada 

practicante y tampoco se puede rechazar a la persona 

(S-RO) El consumo de alguna sustancia en un deportista puede que mejore su rendimiento, 

pero al momento de dejar de consumir no podrá hacer lo mismo a diferencia de una persona 

libre de sustancias que ha logrado todo con esfuerzo 

(S-RO) Dentro del deporte existe la palabra Tolerancia es decir no se puede discriminar por 
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el hecho de consumir, aunque lo hacen dentro del mismo espacio de práctica no es motivo de 

rechazo es algo libre y la esencia del skate es la unión independiente de los gustos de cada 

uno 

(S-RO) Dentro de la práctica siempre se da el respeto y apoyo entre todos independiente de 

la edad 

(S-RO) Dentro de la práctica siempre se da el respeto y apoyo entre todos independiente de 

la edad 

(S-RO) En el skate se es muy dado el compañerismo y una buena amistad 

(S-RO) Aunque pueda existir rivalidad el skate inculca el compañerismo, la buena 

convivencia y disfrutar de la práctica 

(S-RO) Entre practicantes se fundamenta el respeto por el otro en el uso del espacio y el 

turno para pasar o hacer algún truco en un debido orden 

(S-RO) Cada skater debe aprovechar los espacios y trabajar, esforzarse por lograr lo que más 

le guste 

(S-RO) Por lo general cuando se sale a patinar en la calle se usa la vía y no el andén para 

evitar accidentes 

(S-RO) Los skaters saben que en la tabla en cualquier momento se puede perder el control y 

para evitar accidentes con los peatones no se usa el andén 

(S-RO) La mayoría de practicantes saben que el más afectado en un accidente puede ser el 

peatón por esto no se usan los andenes 

(S-RO) La tabla al ser un medio de transporte el skater usa la vía que comparte con 

motociclistas y vehículos y se debe dar el respeto para todos 

(S-RO) Para el skater que practica trucos se encontrará ubicado en un skatepark y para el que 

ruede en la ciclovía debe manejar el respeto por que hay más personas en el espacio 
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(S-RO) Para las personas del común el skate es un juego de niños no lo consideran o ven 

como un deporte no se le da el respeto que se merece por todo lo que se ha hecho para 

evolucionar 

(S-RO) A los ciudadanos se invitaría a que conocieran más sobre la práctica que sepan de 

donde y como ha sido la evolución del deporte y además el esfuerzo que todos han hecho 

para su reconocimiento 

(S-RO) Se debe rescatar y resaltar lo bueno del deporte en cuanto a su desarrollo y aporte 

para quien lo practica y la misma sociedad 

(S-RO) El skate en su evolución ha tenido varias connotaciones debido a las tendencias, uñas 

dando a conocer lo bueno y otras lo malo o rebelde que pueda tener y esto ha sido dado a 

conocer por diferentes personas que ha marcado el desarrollo en el skate  

(S-RO) Aunque el skate a tenido varias tendencias urbanas porque alimenta de todo ello, en 

realidad nada de eso puede afectar a esencia del deporte 

S-RO) Hay personas que reconocen y admiran el esfuerzo y la capacidad de asumir esta 

práctica que no es tan fácil como parece y más cuando se lleva mucho tiempo en el skate es 

motivador que se pueda ver eso 

(S-RO) Cuando las personas valoran el esfuerzo de otro es emocionante 

(S-RO) El ser constante en la práctica despierta curiosidad en las personas que observan por 

que ven el esfuerzo y dedicación por conseguir un logro y eso lo reconocen los ciudadanos 

del común o los mismos compañeros skaters 

(S-RO) La misma familia empieza a comprender la importancia de la práctica y terminan por 

aceptar este gusto en cada skater 

(S-RO) Desde los inicios del skate entre los mismos practicantes se genera el respeto, apoyo 

y alegría por el logro de cada uno independiente de la edad que tenga 
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(S-RO) Antes con los compañeros lo único que se podía hacer era rodar ahora toda ha 

cambiado 

(S-RO) Actualmente el skate cuenta con más elementos en técnicas y estilos , ha 

evolucionado más al igual que los practicantes de hoy en día 

(S-RO) Los practicantes de ahora están son mucho más arriesgados y seguros para los trucos 

y todo lo que el skate requiere 

(S-RO) Ver a una mujer practicar genera admiración y se reconoce el talento y esfuerzo que 

hace 

(S-RO) La relación con las mujeres que practican skate es buena se maneja el respeto por 

hacerlo como los hombres, requiere de valor y son pocas las que optan por el skate 

(S-RO) La mujer que practica skate no busca ser como un hombre, es ella misma y 

demuestra seguridad por lo que está haciendo conociendo sus capacidades 

(S-RO) Los hombres dentro del skate respetan a las mujeres, entre mujeres la situación de 

convivencia si cambia entre ella hay más rivalidad 

(S-RO) La competencia dentro de la práctica se entiende más con uno mismo , pues el skate 

es mas de ayudar a otro a surgir y no a borrarlo o dejar que se quede 

(S-RO) Cuando hay competencia entre eventos se mantiene en ser unidos y no rivales , es 

decir celebrar el logro del otro 

(S-RO) Para los ciudadanos que no conocen la práctica los skaters son un problema por la 

forma de ver y usar los espacios diferente a ellos 

(S-RO) Existe una rivalidad situación de conflicto con los entes de seguridad por el uso de 

espacios privados 

(S-RO) Es necesario contar con personas preparadas académica y técnicamente para brindar 

un buen proceso de enseñanza 
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(S-RO) Es gratificante que otras personas que no conocen el deporte se acerquen a destacar 

el trabajo y empeño cuando se es de cierta edad  Dentro de la práctica se crea un vínculo 

familiar y lazos de amistad fuertes 

(S-RO) Una de las dificultades para la práctica en los skaters más jóvenes es adquirir y tener 

los elementos para montar como la tabla y los zapatos por que se desgastan muy rápido y eso 

lleva a tener que comprar o cambiar constantemente estos elementos y muchos jóvenes no 

cuentan con los recursos 

(S-RO) El skate en un estilo de vida, los practicantes solo viven hablando del skate y todo 

gira en torno a la práctica 

S-RO) Las diferentes organizaciones que realizan eventos de skate no exige protección pero 

si se realizan los Olímpicos esta debe utilizarse por seguridad 

(S-RO) El skate no está relacionado con la preferencia o gusto por otras culturas, es una 

práctica libre 

(S-RO) Las personas del común no ven en el skateboard una posibilidad de aprender algo 

bueno, y no dan mucha aprobación para que esta sea vista como un deporte que aporta al 

desarrollo de los niños y jóvenes 

(S-RO) Los practicantes deben verse como amigos y familia no como rival 

(S-RO) Si se da el respeto entre todos el espacio siempre será compartido y en él, caben 

todos 

(S-RO) Se debe cambiar la forma de pensar de las personas y creer en el skate como un 

deporte que puede llegar a nivel profesional y en el que también se puede ser feliz 

 

 

(S-RO) El skate era algo novedoso que llamó la atención de mis amigos y la mía 

(S-RO) Al adquirir la primer tabla se imitan todas las cosas que se han visto en los medios 
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visuales 

(S-RO) El aprendizaje es autónomo de forma empírica no habían profesores 

(S-RO) Cuando se inicia esta práctica las madres piensan en que les va a pasar lo peor por 

ser una práctica dada al riesgo 

(S-RO) Cuando se inicia en grupo es por que esos amigos se consiguen en contextos como el 

colegio en el cual todos empiezan de cero y cada uno se encarga de adquirir la habilidad para 

la práctica 

(S-RO) Los  pro skaters de  los   vídeo  juegos   eran  la  única  referencia   con la   que  se   

contaba  como  guía para  aprender,  y la   ejecución  si  era   autónomo  pero  no era   tan  

sencillo como  parecía, se debía   repetir muchas   veces  el  mismo  movimiento 

(S-RO) Los vídeos son algo extraordinario y cautivador en el que se puede ver como esos 

skaters en personajes inspiran para hacer las cosas 

(S-RO) Los juegos enseñan a superar niveles y cuando se trae a la realidad se convierte en 

retos para vencer y lograr alcanzar trucos precisos 

(S-RO) Cuando hay unión entre amigos y grupo de skaters se rebusca para obtener las 

herramientas, aprender y practicar 

(S-RO) Entre compañeros se dan consejos o dan recomendaciones para realizar los trucos 

pero es mínimo no se dan todos los tips 

(S-RO) Es necesario que ese proceso de aprendizaje sea autónomo que sea una experiencia 

personal para desarrollar lo que exige la práctica tanto física como psicológicamente 

(S-RO) Cuando hay personas que enseñan skate, la mayoría están ubicadas en localidades 

vulnerables porque usan el skate como herramienta para educar y formar niños y jóvenes 

libres de delincuencia 

(S-RO) El skate al ser enseñando desde lo pedagógico pierde su naturalidad 
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( S-RO) Con los amigos de colegio se practicaba de forma continua 

(S-RO) Como parte de una cultura en cada momento se habla de la práctica 

(S-RO) Dentro de la comunidad skater se maneja un único lenguaje que solo entienden los 

practicantes y además , se da una amistad, una unidad 

(S-RO) Por lo general dentro del grupo de amigos siempre habrá quienes tiene más recursos 

y ellos son los que pueden ayudar a quienes a veces no tienen los medios 

(S-RO) Por mucho tiempo la relaciones sociales giraron en ese entorno de la práctica pues no 

era tan social, es una experiencia divertida 

(S-RO) (S-RO) Los chicos de hoy en día montan mejor que uno, tiene más resistencia y 

fuerza ,ya por la edad actualmente no se tiene la misma resistencia 

(S-RO) El skate es un deporte para pocos pues requiere de durabilidad y otras exigencias en 

las que no todos están dispuestas a asumir 

(S-RO) Hay personas que inician en el la práctica pero al primer golpe se rinden y no 

vuelven a montar 

(S-RO) Los practicantes son parte de esta cultura urbana 

(S-RO) El skate permite que las personas que no se relacionan mucho lograr socializar con 

un poco más de facilidad 

(S-RO) El skate permite que las personas que no se relacionan mucho lograr socializar con 

un poco más de facilidad, además se aprende a respetar el nivel de cada uno así sea una 

práctica grupal 

(S-RO) Dentro de la práctica lo que esté tratando de lograr cada practicante se celebra sin 

importar el nivel o grado de dificultad que sea 

(S-RO) Dentro de la práctica se construye una amistad y solidaridad muy buena 

(S-RO) Además de compartir muchas cosas en común se consideran entre sí como una 
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familia 

(S-RO) El espacio que se comparte crea ese vínculo y unidad por trabajar y tener lo mejor , 

cuidar de todos y todo para el bien común 

(S-RO) Los más antiguos en la práctica demuestran un sentido de solidaridad cuando alguno 

tenga dificultad para de esta forma se fomenta a los más pequeños esa filosofía de apoyo 

(S-RO) Las experiencias vividas por quienes iniciaron esta práctica conocen las necesidades 

que se pueden presentar y por esa misma perspectiva inculcan el ayudar al otro pues no 

cuesta nada y aún más cuando se comparte el mismo gusto por el skate 

(S-RO) Cuando se presenta un conflicto por el uso del espacio por lo general los más 

mayores y antiguos tratan de solucionarlo de forma diplomática 

(S-RO) Pero también hay grupos en los cuales los más jóvenes pretenden solucionar las 

cosas de mala forma y ya interviene la policía 

(S-RO) Existen espacios que se deben compartir con otras prácticas y se debe respetar los 

tiempos de práctica ya que existe un convenio con el IDRD 

(S-RO) La tabla sirve como medio de transporte pero el desplazarse por la ciclovia aveces 

implica riesgo por que los ciclistas son imprudentes, es por esto que los practicantes 

prefieren caminar con la tabla cargada 

(S-RO) Al desplazarse por ciclovía o andén el skater tiene mucho cuidado en el manejo de la 

tabla pues el peatón es el más vulnerable en un accidente 

(S-RO) El espacio de práctica y como comunidad permite crear y auto gestiona, pero 

también se debe asumir la responsabilidad como grupo sobre el cuidado y uso del espacio 

(S-RO) Los skaters que llegan a un espacio de práctica diferente al cual pertenece se les 

permite usarlo pero deben cumplir unas normas para evitar los conflictos 

(S-RO) Para cuidar y mantener los objetos que se usan en el espacio de práctica entre todos 
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se pide apoyo económico y mano de obra para poder reforzar y tener en buen estado esos 

objetos que usan todos 

S-RO) La relación con los ciudadanos es un poco difícil pues le genera molestia el ruido que 

se genera con la tabla , el aspecto de los skaters o cuando ven que se da el consumo de 

sustancias psicoactivas 

(S-RO) El consumo de marihuana lastimosamente se relaciona con el skate y por eso es más 

visto el deporte, si hay practicantes que consumen pero el problema es que lo hacen dentro 

del mismo espacio en el que todos practican y eso hace que se generalice 

(S-RO) El ruido, consumo y vandalismo es con lo que el ciudadano asocia el skate no 

conocen nada de la práctica, solo ven lo malo y por esto es difícil la relación con ellos 

(S-RO) Los ciudadanos debería conocer mejor la práctica para dejar de verlo como juego de 

niños, práctica de vándalos y todas las cosas negativas que le agregan, esto es un deporte que 

aporta 

(S-RO) Actualmente se ha abierto un poco más y se ha logrado un cambio en la perspectiva 

de la práctica 

(S-RO) El skate ahora formará parte de los juegos Olímpicos y aunque esto ayude a que se le 

de el reconocimiento que merece lo van limitar 

(S-RO) Una forma para que las personas comprenden mejor la practica seria intentando 

hacer lo que los skater hacen para que puedan ver que esto requiere de un esfuerzo físico y 

no es fácil 

(S-RO) Las personas del común creen que la tabla se desplaza solo, no piensan en que el 

cuerpo trabaja utilizando los sistemas muscular y óseo para que se den los movimientos 

(S-RO) Las personas Deben conocer mas la practica antes de juzgar a los skaters 

(S-RO) Las personas del vínculo familiar o afectivo del skater terminan por aceptar la 
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práctica , sus gustos y tiempos destinados para el la misma  

(S-RO) A Veces los mismos amigos que no son del skate, piensan que es un juego de niños y 

consideran que el que practica siendo adulto está viejo para eso 

(S-RO) Los familiares o amigos de los que practican dan su opinión sobre que tan apta es la 

práctica según edad, pero es por que no la conocen ni están relacionados con todo el proceso 

del skate 

(S-RO) El skate es una experiencia única por lo tanto al tener la opinión de otros es difícil 

por que no es como el fútbol, no se maneja el mismo lenguaje pues no es una práctica 

tradicional 

(S-RO) Dentro de la práctica cada uno tiene una realidad diferente,no hay límites para seguir 

practicando y eso hace que se aprenda mucho más en el skate 

(S-RO) El skate es una cultura que se ha construido, se alimenta de lo urbano y adquiere 

cosas nuevas por cambios constantes que se han dado 

(S-RO) Antes había mucha rivalidad y conflictos entre diferentes culturas ahora existe un 

poco más de tolerancia entre ellas y el skate es una cultura que acepta todo tipo de gustos y 

relación entre todas por que lo que une es la práctica 

(S-RO ) Aunque entre practicantes en lo personal no hayan aspectos en común se evidencia 

una tolerancia y comunidad por que el skate es lo que relaciona y une 

(S-RO) Dentro de la comunidad skater se ve todo tipo de personas desde la persona de 

estrato bajo hasta la del más alto, pero realmente eso no afecta la practica, por que lo que 

realmente define al practicante es como realmente monta y no más 

(S-RO) Actualmente el consumo de la marihuana a dejado esa imagen de ilegalidad por lo 

que ha llevado a las personas a consumirla porque quieren y sienten que no es malo 

(S-RO) Hay muchas formas de divertirse y salir de la realidad en la que está , pero 
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lamentablemente el consumo de sustancias psicoactivas ha toma fuerza en lo urbano, no solo 

marihuana, muchas más y de esto también se nutre la práctica por nacer de lo urbano, claro 

esta que es desicion de cada persona consumir o no 

(S-RO) Dentro de la práctica tristemente ha aumentado el consumo, pero no quiere decir que 

por ser skaters todos consumen 

(S-RO) El skate ha sido por mucho tiempo dominado por los hombres y es un deporte 

machista 

(S-RO) Los skaters profesionales son hombres y esto ha sido así, pero ahora hay una 

participación masiva de mujeres en la práctica y está aumentando cada vez más 

(S-RO) En los vídeo juegos de Tony Hawk pro skater aparecía una mujer patinando pero no 

tenia el mismo dominio que el hombre 

(S-RO) Las mujeres llevan poco tiempo en términos de duración en la práctica es por esto 

que los hombres tienen más habilidad y desempeño 

(S-RO) En la práctica el trato a las mujeres es como si fuera un practicante más, en el que no 

se tiene consideraciones y se debe exigir a sí misma 

(S-RO) En la práctica los beneficios deberían ser dados por mérito y esfuerzo no por 

condición o consideración como en muchos caso pasa con las mujeres y que ha pasado en 

competencias en el skate. 

(S-RO) De acuerdo a la personalidad hay mujeres que son muy relajadas, sin importar si 

hacen bien o mal su práctica se relacionan sin ninguna dificultad o timidez 

(S-RO) La práctica puede ser en grupo, pero el trabajo y esfuerzo es autónomo, así mismo 

pueden llegar las mujeres y practicar solas en cualquier espacio 

(S-RO) El trato dentro de la práctica es igual sea hombre o mujer, si está la posibilidad de 

ayudar se ayuda como acto de solidaridad y unidad no de caballerosidad 
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(S-RO) Hay una mujer famosa se llama Leticia Bufoni tiene mucha habilidad para montar 

pero se ha salido un poco de la esencia del skate articulando al modelaje 

(S-RO) Dentro de la práctica a las mujeres no les molesta el nivel o la dificultad que pueda 

tener el skate es mas molesto el acoso o molestia que le puede generar un hombre 

(S-RO) La competencia entre practicantes es un espacio de unión y de aprendizaje , de cómo 

puede desempeñarse y retarse así mismo para hacer cosas nuevas 

(S-RO) La competencia es decir en torneos cambia , pues en estos se requiere de demostrar 

que es lo que ha aprendido y que sabe hacer 

(S-RO) En torneos los jurados evalúan técnica y estilo deben ir de la mano, no solo puede ser 

técnica debe ser con fuerza y actitud 

(S-RO) La dificultad del truco es algo muy importante y cuando un skater lo logra 

celebramos todos porque es satisfactorio para el practicante y toda la comunidad 

(S-RO) Dentro del skate como familia se celebra el logro por el truco más sencillo hasta el 

más complejo por que para ello se requiere de horas y esfuerzo de práctica y eso todos los 

skater lo saben 

(S-RO) Los ciudadanos no ven las oportunidades y ventajas que trae el skate, pues es mejor 

ver a un chico montando tabla y que encuentre una pasión en la práctica y no que esté en la 

calle delinquiendo 

(S-RO) El skate cuenta con esa libertad y posibilidad de que cualquier persona sin importar 

nivel social pueda practicar encontrando en ella una actividad sana, diferente y productiva 

para la vida 

(S-RO) Hay lugares que se convierten en representaciones para la comunidad skate y las 

personas del común al ver que es habitado por practicantes lo asimilan y respetan  

(S-RO) Los   skaters tienen una visión  diferente   sobre las   cosas, todas  las   cosas   que  
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hay en la  ciudad   de  uso  común como  unas  escaleras   es  un elemento  de   ese    campo  

de  juego  como  lo es  la  ciudad  para los  practicantes 

(S-RO) La práctica permite conocer diferentes personas que también practican pero que 

tienen diferentes gustos y en medio de esas diferencias se crean códigos de comunicación del 

skate 

(S-RO) Lo mejor de la práctica es salir con esos amigos que también patinan a diferentes 

lugares de la ciudad 

(S-RO) Los ciclistas son un peligro para los skaters al igual que para los peatones , es por 

esto que el skater prefiere rodar por el andén pues es menor el riesgo que rodar en ciclovía 

(S-RO) Medellín tiene el mejor skatepark porque los paisas son muy organizados para el 

desarrollo de esos escenarios 

(S-RO) Hay practicantes que no se dejan presionar de la sociedad, no les importa lo que 

puedan pensar o decir 

(S-RO) Hay practicantes que durante sus competencias o prácticas son influenciados por la 

presión social y hay otros que no, es decir al ser observados se animan aún más a hacer las 

cosas otros las realizan sin ningún problema 

(S-RO) En el skate hay algo de agresividad que hace parte de la práctica pero esa agresividad 

no es hacia las personas es al sistema de gobierno 

(S-RO) Esa agresividad es la lectura corporal que hacen las personas por que el practicante 

no quiere comunicar eso 

(S-RO) El practicante de skate debe tener algo de rebeldía y sobre todo los adolescentes por 

la misma etapa pues buscan algo diferente y una identidad 

(S-RO) El practicante de skate debe tener algo de rebeldía y sobre todo los adolescentes por 

la misma etapa pues buscan algo diferente y una identidad 



578 

 

(S-RO) Un practicante de skate se identifica por los tenis y la tabla obviamente 

(S-RO) La indumentaria es decir forma de vestir es muy personal , lo importante es estar 

cómodo para montar pero lo que es icono en el skate son los tenis 

(S-RO) Hay practicantes que llevan el skate a un nivel de perfección por que la dedicación y 

habilidad es lo que permite alcanzar grandes logros 

(S-RO) En las lesiones los skater ya aprenden medicina empíricamente por la experiencia, 

con el tiempo conocen su cuerpo y saben que puede ser grave y en qué momento es 

necesario cuidarse o acudir al médico  

(S-RO) La mayoría de los skater viven con una lesión leve o crónica 

(S-RO) Muchos de los diagnósticos médicos indican que el practicante no puede patinar 

más, pero en realidad ese no puede no existe, actualmente muchos practican con sus lesiones 

(S-RO) Si existe   indumentaria   de  protección para el  skate   no se juzgaría a   quien  la  

utilice pues   de  un modo  u otro  se  protege 

(S-RO) La tabla es una extensión del cuerpo, el skater no puede salir sin ella y como sea 

busca la forma de llevarla a todas partes 

(S-RO) Los skater mayores saben y conocen por las necesidades que a veces se pasan y la 

dificultad para adquirir los elementos, es por esto que si se da la oportunidad de ser solidario 

y ayudar a otro se hace 

 

 

(1*4) 

(S-RO) Al iniciar la práctica el apoyo de la familia es poco hasta después de un tiempo que 

lo asimilan y apoyan porque saben que ya es parte del practicante 

(S-RO) Al iniciar en la práctica el apoyo es mínimo por las referencias que se le dan en 

cuanto al consumo y vandalismo, la familia y sociedad no la aceptan, ademas por que se 

invierte demasiado tiempo en el skate 
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(S-RO) En algunos casos cuando dentro de la familia se habla y practica solo fútbol, otra 

práctica como lo es el skate no es bien vista y aceptada 

(S-RO) Dentro del grupo que se conforma en la práctica, se dan buenas relaciones 

(S-RO) El tiempo  en  la  práctica   dentro  del grupo de   amigos  skater  se   pasa  muy  

rápido  por  que  no  solo se  patina   también se   divierte 

(S-RO) Aun cuando la práctica es individual con las personas que se comparte hay buenas 

relaciones 

(S-RO) El deporte genera unidad entre todos los practicantes 

(S-RO) Dentro del skate mas que ser compañeros de práctica son una familia que se apoyan 

siempre 

(S-RO) La skate da la acogida a cualquier practicante que llegue sin importar de dónde viene 

(S-RO) La práctica del skate une a quienes están en el mismo movimiento 

(S-RO) Dentro de la práctica cada uno busca ser mejor pero no con la intención de opacar al 

otro, pues dentro del skate se acompaña el proceso de todos 

(S-RO) Los practicantes se apoyan y solidarizan entre ellos, cuando alguien requiere de un 

elemento o parte de la tabla, se presentan las herramientas o regalan los objetos para poder 

seguir montando 

(S-RO) La práctica tiene una mala referencia y articulación con el consumo de sustancias 

psicoactivas por quienes observan, generalizando y creyendo que todos las consumen 

(S-RO) Cuando los elementos se dejan en un espacio en el cual pasan otras personas se 

presentan inconvenientes con los vecinos y la policía 

(S-RO) Las personas del común tienden a rechazar la práctica por el uso de los espacios 

(S-RO) También hay personas del común que se emocionan y apoyan la práctica por ser algo 

diferente 
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(S- RO) Los espacios del barrio donde suelen practicar, los mismos vecinos instalan 

obstáculos para que no se pueda montar como forma de rechazo al skate 

(S-RO) Los vecinos solo piensan en el bien de ellos, pero cuando instalan los obstáculos no 

consideran que pueden ocasionar un accidente a los practicantes 

(S-RO) A los practicantes de skate los ciudadanos los tilda de consumidores entre otros 

conceptos no propios del deporte 

(S-RO) Los practicantes al apropiarse de algunos espacios han tenido inconvenientes con la 

policía 

(S-RO) Algunas entidades aparentan apoyar la práctica del skate, pero en realidad en el 

momento de solicitar los espacios son muchas las condiciones que piden 

(S-RO) Salir   a patinar   con  los   amigos   genera   felicidad  para   los  practicantes   aun 

cuando  todo  pueda  ser  incierto,  es   decir  no saben  qué  pueda  pasar 

(S-RO) Dentro del grupo de practicantes se pueden vivir las mismas cosas, pero las 

sensaciones o emociones para cada uno es diferente 

(S-RO) El skate permite a los practicantes dentro del círculo o vínculo de amistad cambiar 

las diferentes realidades de cada uno 

(S-RO) En el skate no se trata de quién es el mejor en sentido de competencia, sino saber 

quien se desenvuelve mejor 

(S-RO) Hay practicantes que tiene mejor dominio y técnica en el skate porque cuentan con 

más tiempo para practicar a diferencia de otros 

(S-RO) Aunque los tiempos de práctica para todos no son iguales, no quiere decir que se 

mida en quien es mejor o no, cada uno da lo mejor si mismo 

(S-RO) Dentro de la práctica la competencia consta de saber divertirse y no que tantos 

premios pueda ganar 
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(S-RO) Los practicantes están pendientes de los diferentes torneos que se realizan, y 

actualmente esperan ver el deporte en los juegos olímpicos para que se le de valor 

(S-RO) Algunos practicantes consideran que ingresar como deporte a los juegos olímpicos 

trae su ventajas y desventajas, el skate es deporte libre y eso lo reglamentaria 

(S-RO) La práctica del skate se debe fomentar a los niños con sentido de disfrutar y no 

competir , mejorar e ir evolucionando por que se quiere y puede, más no porque se le exija o 

presione 

(S-RO) Los mismos practicantes al tener su espacio y elementos en el barrio recaudan 

fondos para mantener y cuidar ese espacio y elementos 

(S-RO) Dentro del grupo de practicantes se buscan espacios adecuados para la práctica y se 

apropian de estos durante su realización 

(S-RO) Los practicantes encuentran lugares que se ajustan y se encuentran disponibles para 

el skate 

(S-RO) La ciudad comunica y brinda esos espacios para la práctica, la ciudad permite 

explorar. y es el todo para el skate 

(S-RO) El aprendizaje o los primeros movimientos se aprenden por imitación, es autónomo e 

individual, no se necesita de un Maestro 

(S-RO) La mayoría de practicantes en Colombia aprenden del skate de forma empírica 

(S-RO) Cuando se inicia en la práctica el aprendizaje es por imitación y de forma autónoma, 

pero con el tiempo se conocen más personas y aprenden cosas nuevas 

(S-RO) Las primeras referencias para iniciar en la práctica son personajes de videojuegos, 

pero cuando se ve a otra persona se tiene un mejor acercamiento y aprendizaje en el skate 

(S-RO) Dentro del grupo de practicantes se aprenden trucos básicos, pero siempre se busca 

avanzar y aprender cosas nuevas 
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(S-RO) Dentro de la práctica se conocen lugares y amistades nuevas 

(S-RO) El skate enseña a los practicantes a ser más sociables 

(S-RO) La práctica además de crear vínculos de amistad enseña a ser solidario, respetuoso y 

otros valores que no se dan en casa 

(S-RO) Los practicantes además de los eventos o concursos conocen y aprenden más cosas 

viendo a skaters profesionales en programas o videojuegos 

(S-RO) Para algunos practicantes las referencias por medios audiovisuales ayudan a 

fomentar el skate 

(S-RO) Los programas o vídeos de skater profesionales son las referencias más cercanas para 

realizar trucos nuevos, pues no hay escuelas o lugar donde indiquen cómo se ejecuta un 

movimiento 

(S-RO) El skate se debe enseñar a los niños puesto que el proceso y vivencia es diferente a la 

de un adulto 

(S-RO) Para los practicantes un Profesor podría aportar no enseñar skate , pues es una 

práctica libre y autónoma 

(S-RO) Hay practicantes que se desenvuelven mejor y realizan los trucos con más precisión, 

la forma de aprender es pidiendo ese consejo de experiencia para poder realizar el truco 

(S-RO) En la práctica no hay líderes entre skaters , se rueda en grupo por compañía  y no 

aburrirse 

(S-RO) Para los practicantes quien enseña skate debe contar con experiencia en el skate, 

conocimientos técnicos y pedagógicos 

(S-RO) Un skater debe desempeñarse en cualquier obstáculo 

(S-RO) Para los practicantes es importante que quien enseñe skate debe tener dominio de la 

práctica y los conocimientos del deporte 
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(S-RO) La iniciación del skate debe darse en los niños de 3 a 5 años puesto que en ellos se 

puede trabajar mejor las capacidades y proceso de aprendizaje por descubrimiento guiado 

(S-RO) Para aprender skate el momento de iniciación indicado seria en la niñez, pero si se 

desea en cualquier edad se puede empezar 

(S-RO) Dentro de la práctica existen categorías puesto que no todos cuentan con la misma 

experiencia y el mismo proceso de aprendizaje 

(S-RO) Algunos skater tiene más gusto por algunos trucos, en cajón, barandas, escaleras, etc 

, cada uno aprovecha el espacio para hacer la práctica según su especialidad 

(S-RO) La práctica se puede realizar de forma grupal o individual 

(S-RO) Dentro del skate cuando se organizan eventos todos participan 

(S-RO) En el skate los eventos se informan por las redes sociales u otro medios 

(S-RO) El skate es una práctica y deporte diferente que gusta a muchos , no es una práctica 

de daños es un modo de vida distinto 

(S-RO) La sociedad no debe juzgar el skate porque también es un deporte 

(S-RO) El skate es una práctica deportiva que ha salvado vidas, y aún más en poblaciones 

vulnerables 

(S-RO) Existen cosas  que no  van  con el  skate  como  el consumo,  la  música y  forma   de   

vestir  esto son  gustos  y elecciones  personales, la   práctica   es  libre   y esos gustos   se   

respetan por  lo  mismo 

(S-RO) El skate nace de lo urbano es por esto que se une a varias modas o subculturas que 

surgen pero están no son propias de la práctica 

(S-RO) El practicante además de sentir gusto por la práctica también tiene otras formas de 

ser pero es muy personal, no se puede catalogar o articular esas preferencias a la práctica 

(S-RO) Muchos practicantes consumen por que siente más tranquilidad a la hora de realizar 
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un truco o no sentir tan duro el golpe 

(S-RO) Cuando hay practicantes consumiendo no se discriminan entre si por que cada uno es 

responsable de eso 

(S-RO) Dentro de la práctica se encuentran skaters que no consumen y los que sí, pero esto 

es decisión de cada uno 

(S-RO) En los momentos de práctica se ven practicantes consumiendo pero esto es de cada 

uno, de igual forma no fomenta al consumo por esto es respetable , es algo personal 

(S-RO) Los practicantes sienten gusto por el skate como deporte que los lleva al límite y les 

exige , sin importar el nivel de riesgo 

(S-RO) El skate fortalece el cuerpo, no es peligroso y eso depende del nivel de exigencia por 

parte de practicante 

(S-RO) Todos tienen esa necesidad de expresar corporalmente lo que se está viviendo, eso 

hace el espacio en la práctica del skater 

(S-RO) El origen y desarrollo del skate es Estadounidense por esto los nombres son en ingles 

pero tiene un significado que todos los skaters entienden 

(S-RO) Hay chicas que practican dentro de los grupos de hombres skaters  

(S-RO) Dentro de la práctica hay mujeres skaters que llevan mucho tiempo en el deporte 

(S-RO) En la práctica del skate la unión y motivación es lo que hace crecer en el deporte 

(S-RO) En algunos grupos no hay mujeres skaters , pero para los hombres practicantes que 

las ven saben que lo hacen por que les gusta y aman el skate 

(S-RO) Las mujeres que practican skate ven en el grupo de practicantes hombres una familia 

por lo que les permite realizar la práctica sin ningún problema 

(S-RO) La mayoría de mujeres que practican skate son como amigos para los hombres 

practicantes y además aprenden el mismo lenguaje del skate lo que facilita la comunicación 
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entre todos 

(S-RO) Las  mujeres  skaters   son  un  amigos   más   para  los  hombres , ellas   se  

arriesgan igual  y se  entra   en el mismo  ambiente   pero sin dejar  el  respeto  pues   siguen 

siendo  mujeres 

(S-RO) En la práctica del skate se ve un poco el machismo, si una mujer se cae debe 

levantarse sola 

(S-RO) Dentro de la práctica si ocurre un accidente grave sea hombre o mujer se le brinda la 

ayuda necesaria 

(S-RO) Las mujeres que optan por el skate es por que les gusta lo extremo 

(S-RO) Las mujeres que deciden practicar skate es por que quieren ser diferentes , 

arriesgadas y extremas 

(S-RO) Las mujeres que se interesan por la práctica es por que lo ven como deporte no 

convencional y además es llamativo 

(S-RO) Las mujeres que practican encuentran en el deporte una vida extrema y forma 

diferente de vivir 

(S-RO) Las mujeres también tiene gustos y estilos que los articulan al skate , pero eso ya son 

gustos personales, no son de la práctica 

(S-RO) Las mujeres no se visten como hombres pero si van cómodas para la práctica sin 

perder su feminidad 

(S-RO) Los skaters sean hombres o mujeres se visten como mejor se sientan para la práctica 

(S-RO) El mayor miedo de un practicante además del golpe es que se parta la tabla en esa 

caída 

(S-RO) Para los practicantes la motivación más grande es compartir entre ellos en un buen 

ambiente 
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(S-RO) La rivalidad que se maneja en la práctica es sana, no se trata de ver quien es mejor , 

si no el que mejor se desempeñe o realice el truco 

(S-RO) Para el practicante la motivación para patinar son los amigos con quienes convive y 

tienen el mismo gusto por el skate 

S-RO) Los niños por lo general crecen con miedos, el skate les enseña a ser capaces,dejar de 

ser tímidos, ser libres y a divertirse 

(S-RO) El skate fomenta en los niños el valor de ganar y merecer las cosas precisamente por 

que no es una práctica fácil, requiere de mucho esfuerzo 

(S-RO) El skate llama mucho la atención de los niños , cuando ellos ven a los practicantes 

montando quedan asombrados 

(S-RO) El skate enseña a los niños una práctica nueva y sin límites 

(S-RO) Los practicantes surgen solos por que les gusta el skate pues el apoyo de algunas 

entidades es poco 

(S-RO) El apoyo entre skaters es único , no se cuenta con otro tipo de ayudas 

(S-RO) Los practicantes se apoyan entre ellos , pues es la forma como el skate crece y toma 

fuerza, esa unión motiva a cada uno a seguir patinando 

(S-RO) No hay suficiente apoyo por cuenta de entidades para el skate, pero entre los mismos 

practicantes se crea esa autogestión y unión 

(S-RO) El Distrito o entidades encargadas en deporte no apoyan, ni saben del skate,solo dan 

molestias 

(S-RO) El apoyo para eventos o salidas las brinda en ocasiones la misma comunidad o 

vecinos que conocen y les gusta el skate 

(S-RO) Cuando la alcaldía brinda los espacios estos no son suficientes por la cantidad de 

skaters 
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(S-RO) El apoyo que hay en la comunidad skater es el de los mismos practicantes, sus 

familias y de la localidad donde viven 

(S-RO) El apoyo de la comunidad no es muy evidente puesto que muchos practicantes se 

ubican en un lugar determinado y veces no se requiere 

(S-RO) Solo existe el apoyo de la propia comunidad skater 

(S-RO) Hay un día especial en el cual se celebra el skate y sus practicantes, se les hace 

reconocimiento 

(S-RO) El día del skate se reúnen todos los practicantes y salen a rodar por las calles de la 

ciudad 

(S-RO) El día del skate todos los practicantes se reúnen y salen en honor a la práctica 

(S-RO) El reconocimiento es para la práctica, los patrocinadores y skater que logran 

reconocimiento 

(S-RO) En la práctica habrá motivos por los cuales los vecinos o personas del común 

generen conflicto por ejemplo por el ruido de la tabla 

(S-RO) Muchas veces la comunidad se molesta por los ruidos en sus momentos de descanso 

(S-RO) Tal vez muchas personas puedan incomodarse por la practica pero como no hay los 

espacios adecuados para los skaters entonces no dicen nada 

(S-RO) Los skaters no quieren incomodarse y tampoco incomodar a otros,por eso usan 

espacios que no sean tan habitados o usados por los ciudadanos 

(S-RO)Los practicantes conocen los riesgos que pueden tener los peatones por esto son 

precavidos y evitar accidentes  

(S-RO) Las experiencias de los skater son diferentes 

(S-RO) Cada skater vive y siente diferentes emociones al realizar un truco, son experiencias 

únicas 
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(S-RO) El factor económico influye en los practicantes en la forma de vivir el skate, pues no 

todos cuentan con los mismos recursos 

S-RO) Para otros practicantes el factor económico no es un obstáculo para no practicar, pues 

dentro de la misma comunidad se apoyan 

(S-RO) En el skate algunos practicantes que no cuentan con los recursos o los elementos 

para la práctica hace que el nivel baje y que no avance, de algún modo si afecta el factor 

económico 

(S-RO) Para los practicantes al contar con un espacio adecuado para el skate facilita conocer 

el deporte más 

(S-RO) En los pueblo hay una población pequeña de skaters, en la ciudad es donde hay 

muchos más, se han adecuado espacios y eso a la comunidad o vecinos los tranquiliza un 

poco y se alegran 

(S-RO) Algunas personas ajenas a la práctica han querido dañar la imagen del skate por las 

acciones no tan positivas de otros practicantes 

(S-RO) En las localidades donde viven los practicantes de skate y otros deportes no 

tradicionales se llevan a cabo eventos en el que expone cada una para que las personas del 

común conozcan y vean que no todo es negativo 

(S-RO) Los practicantes han gestionado esos eventos que permite que la comunidad aprenda 

mucho sobre el skate 

(S-RO) Con los eventos de skate que se realizan el objetivo es la que las personas del común 

cambien el pensamiento negativo que tienen sobre la práctica 

(S-RO) El skate se debe enseñar a la primera infancia 

(S-RO) Las personas que enseñan skate mas que profesionales deben ser practicantes con 

experiencia 
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(S-RO) Para otros practicantes el skate no se enseña solo se aportan conocimientos , para el 

skater se adquiere desde la misma experiencia y autonomía 

(S-RO) La técnica en el skate para los practicante es un proceso de aprendizaje que se logra 

día a día 

(S-RO) La   técnica   para   el  skater   es   algo  muy  estructurado y eso  va   en  cada  

practicante   de acuerdo a  como  ejecutar   el  movimiento 

(S-RO) Para   otros   practicantes  la  técnica   va   más   hacia  el  estilo  que  tiene   cada  

uno  al realizar  los  trucos  que no  siempre  son  de  la  misma forma 

(S-RO) Cada practicante toma lo que considera es más adecuado al ver a otros practicantes y 

lo articula al estilo propio 

(S-RO) En el skate cada practicante tiene un estilo diferente de acuerdo a lo que mas les 

gusta y llame la atención 

(S-RO) En el skate los nombres de los trucos son el inglés y cada uno tiene un significado y 

movimiento diferente 

(S-RO) Las  personas   del  común  temen  en  que   el  skater   en  su  tabla  pueda   

lastimarlos , teniendo un concepto  errado  de  la  práctica 

(S-RO) Las personas del común ven un peligro porque tal vez se pueda generar un choque 

entre practicante y ciudadano 

S-RO) Los practicantes tienden a caerse constantemente y las personas del común lo ven 

como masoquismo porque no entienden y tampoco saben del deporte 

(S-RO) Para los practicantes del skate la práctica es su mayor felicidad para otros es 

fortaleza, cada uno le da un significado diferente de acuerdo a lo que vive 

(S-RO) El skate es una práctica para pocos, y el tiempo es el que hace comprender eso, para 

cada practicante hacer lo que les gusta es su mejor experiencia 
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(S-RO) El skate permite formar personas con propósitos en un deporte que se quiere, brinda 

un camino diferente para la vida de los practicantes 

(S-RO) El skate es una práctica que eligen aquellos que buscan algo diferente, que lleva al 

límite y rompe lo convencional 

(S-RO) En el skate hay practicantes que realmente aman el deporte, otros lo hacen por moda 

o buscar un espacio para llamar la atención de otros por ser algo diferente 

 

Descripción  DESCRIPCIÓN  CATEGORIA SUJETO  RELACION  OTRO  (S-RO) 

 

Las   referencias  para   iniciar y aprender del skate  en  los  practicantes  fueron; unos por  

videojuegos, otros viendo a skater  profesionales,por  un  amigo o  familiar,  también viendo  

a  otros  practicar. Los  primeros  movimientos  se   realizan  por   imitación  y  de   forma   

autónoma es   decir  no hay  un  guía, persona  o profesor  que  indique   como  hacerlo, con  

el paso  del  tiempo  se  conocen  personas en  el  barrio  o  colegio que   se  convierten  en  

amigos  y  a  la  vez   llevan a  relacionarse   con otros   que  sientan  el  mismo  gusto  por  la  

práctica, con  el tiempo se  unen  a   diferentes   grupos, los   momentos   de   patinar 

,desplazarse  e  ir   a  skateparks   ya   es   en  grupo, de   este  modo  se   descubren  y 

experimentan  nuevos lugares  y vivencias  

La  práctica   genera  unión  entre   skaters,  se  crean   vínculos   de  amistad, se  encuentra   

apoyo, se   aprende   de   y entre  los  mismos   practicantes,cuidan  del propio  espacio, se   

da   el  respeto, los  practicantes  más  antiguos  conocen las  necesidades    por   las   que  se  



591 

 

puede  pasar  en  la  práctica   es  por  esto que  se   fundamenta   la   solidaridad   y ayudarse   

entre   todos  en  caso  de   requerir  un  objeto, elemento o  herramienta   que  permita   

seguir   practicando  y divertirse sin  limitarse, se   da   un consejo  de  como  poder   realizar  

de  una  forma   mucho  mejor   el  movimiento,  el  truco.  

Las   relaciones entre  practicantes son  buenas,  no  hay rivalidades, cuando hay  eventos   

organizado por   snikers   se   comparte   e interactúa con  practicantes   de  otras   disciplinas   

como  bikers,   rollers derby  y  parkour, estos   eventos    generan  emoción  y tensión  entre   

todos,  comparten   mucho  tiempo sy u  relación  se  convierte   como   el  de  una   familia, 

existe   solidaridad, apoyo, amistad, se   acoge   a   cualquier  practicante    por  el  deporte  

los  une. Dentro  de  los  grupos  de  practicantes   que   se  dan,   muchos   se   reúnen  y  en  

el  momento de  salir  a  patinar   se  establece  una   ruta  para  salir  por  toda  la   ciudad,  

incluso de  noche  por  que  la  ciudad   es  más   tranquila,  se  accede   a  los   skatepark  de  

forma ilegal  con  más   libertad   de  patinar  y  por  la  misma   unión  es  difícil  que tengan     

problemas  por  la   cantidad  de   skaters que  están  en  el  grupo.   

El apoyo  y aprobación  de  los  familiares   de skaters   es  importante   especialmente  de  

los  padres, al  iniciar  la  mayoria   no  aprueban  la   práctica  por   el riesgo  que  implica, 

las  mamás   suelen pensar  que pueden tener  un accidente por  lo  cual   les  cuesta   aceptar, 

se  genera   conflicto con los  padres  por  el  vínculo  de  la   marihuana  y  consideran  que   

es   algo poco  productivo,  por  otro  lado  para   algunas    familia  los  deportes  

convencionales   especialmente   el  fútbol   tiene  mayor  trascendencia  que   cualquier   otra  

disciplina, es  por  esto  que al  hacer  una práctica   no  tradicional  para  los  padres   

representa   un comportamiento  de   rebeldía,para  algunos  skaters   lo que  opinen  otros   

no   tiene   relevancia  incluso  sus padres,  algunos  ya tiene  el  apoyo,  otros  no,  pero   no 
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por   eso  dejan  de  hacer  lo  que  más  les  gusta 

 

Los  practicantes han  visto  a  otros skaters   afectados  por   accidentes   debido  a   la   

velocidad en las  vías,   o  lugares  de   descensos , algunos  usan  elementos  de  protección  

otros   se   arriesgan   por  que   es   algo   natural  de   la  práctica,  dentro   del   ambiente   

skater  el  consumo  por  partes   de   quienes   toman  la  decisión  de  hacerlo  ha   hecho  

que   se   crea   el  imaginario  de   que   todos son lo hacen por estar   dentro  del  mismo  

grupo de  práctica ,  aunque   es   algo  muy  personal no se  puede   discriminar  a   quienes   

consumen pues   es  parte   de  la  comunidad   skaters.Dentro de  la  práctica   aun  cuando  

se  comparte   en  grupo,   el  proceso  y  aprendizaje     es   autónomo  lo que   se celebra   es   

el  progreso  entre   todos   porque  hay  una  preocupación  entre   comunidad  por   ver   al   

otro  mejorar,  cuando hay  eventos la  mayoría   de   los   skaters     participan  por  ejemplo  

en el  dia  internacional   del  skate;  hacen un  recorrido  por  la  ciudad,  la  forma  de  

enterarse   de  los   eventos   comúnmente   es  por   grupos  de  redes  sociales  o  la pagina   

de  skate  nación.  Para  los skaters   es  importante  que   cada  vez   crezca   la  comunidad  

por  esto algunos   se  interesan  por   transmitir   ese   conocimiento  y   enseñar  sin  ningun 

interes   economico ,  por  otro  lado   algunos   skaters   logra   enfocarse en la práctica  

desde   lo  profesional con  el  apoyo   de   sus    familias ,  otros ven  la  oportunidad   de  

poder   emprender  y tener   su  propio  almacén  de skate,  dentro  de  poco tiempo  el  skate  

hará  parte  de  los  juegos   Olímpicos  esto  brinda  muchas  más  oportunidades  pero 

también  daña   o  desnaturaliza   la  práctica 
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En  los  practicantes con  mayor edad  y experiencia  a  medida   que pasa  el tiempo   la 

práctica  individual  y  con los amigos se   reduce,   pues  las  responsabilidades  como 

adultos   llevan  a  eso  mismo,   los momentos   de  práctica   son más   cortos   y con  

aquellos   que  conformaban cada  grupo no se   dan  muchos   encuentros  se   vuelve   un 

poco distante,  para  los  practicantes   apasionados   la   práctica siempre   hará   parte   de   

su   vida    y  como  lo  indican  así sean  solo  minutos   buscarán  los  momentos para   

patinar, el  skate   exige   habilidad y  capacidad  no  solo física   también  psicológica  para   

mantenerse.  Por ello son  pocos  los  que  continúan, la   comunidad  skater   es muy  unida   

y cada  vez  que  se  logra  que   se   gestione un  nuevo  skatepark  es  por   el  propio 

empeño  e  insistencia  de   los  practicantes, la   competencia   se  da  desde   el objetivo de   

celebrar  el  logro  del otro,   no es   de  intentar  dañar   o  hacer sentir   menos   a  los  

demás,   la  misma   competencia  es con  cada uno  en   demostrar lo  mejor  que   saben  

hacer  y el  nivel  que   se  ha  logrado. Entre  los  mismos  practicantes  se   reconoce  y 

valora   el nivel, capacidad   y  talento  que   tiene   el otro, por  esto mismo   dentro  del 

grupo  entrevistado   para   unos   practicantes   si  es  importante   la   enseñanza   pero  a  la   

primera  infancia  y debe   ser   un practicante  que   además   de  la   experiencia   en el  

deporte   conozca  las   dificultades   y  cuente  además   con  las   herramientas  pedagógicas,  

para otros  no se   debe  enseñar  porque  la   naturalidad  del  skate  es   un aprender de  

forma autónoma   y empírica                 

   

 

Actualmente  ya  no  se evidencian tantos   conflictos  por   el  uso  de  las   espacios  con  
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otras  prácticas,  ahora   hay  un  poco más   de tolerancia,  las  generaciones  que   se  

encuentran iniciando ahora   cuentan con un  poco  más   de   apoyo  que   aquellos   que   

iniciaron  ya  hace   años, en el  cual  el  factor   económico   sigue   afectando a  cualquier  

practicante  pues   se   debe  invertir  en la  tabla   y zapatos  que   es  lo que  más   se   

desgasta   y que  en  el momento  de  no  contar  con  los   recursos  puede  limitar, sin  

embargo   algo  interesante  que   ocurre   en el  skate   es    que   los  grupos  los   conforman  

desde  personas  de   estratos   socioeconómicos    bajos  hasta  los  más   altos  y  quien  

cuentan   con  disponibilidad  de   recursos   apoyan   a   quienes   lo necesitan   que  por  lo  

general  son  skaters   ya   mayores   y con experiencia                

 

La  participación   de  las  mujeres   en  la  práctica  a  venido  incrementando   para los  

hombres   es   algo   muy  bueno  pues   consideran  que   son  chicas   de  aventura  que   les  

gusta  lo  extremo,  son  mujeres   que   saben lo que quieren,  qué  buscan  lo  mismo  que  

los  hombres experiencias  diferentes    cargadas   de   adrenalina,   aunque   otros  

practicantes  consideran   que   el  skate    es un  poco machista   y   ha  sido   dominado   por   

hombres aun  cuando  no   puedan  tener   el  mismo  nivel,  pueden  hacer    cosas   

interesantes    pero  el trato  es  para  todos igual independiente  si es  hombre  o  mujer   , en  

el skate   existe  la  solidaridad  y  apoyo   pero  es  diferente   a  la  caballerosidad   y  eso  

las    chicas   lo  tiene   claro,  además   que   los hombre   skaters   las   consideran  como un 

amigo        

 

Los  practicantes  no solo han  tenido  inconvenientes   con  los  ciudadanos  sino también 
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con  las autoridades  por  el  uso de  los   espacios   o  cuando  los  mismos ciudadanos   los  

acusan por   el  ruido  o  el mismo  consumo de   sustancias  psicoactivas , pero  vale   la  

pena indicar que por   otro  lado hay  ciudadanos  del  común  que  apoyan,  felicitan  y  

valoran el  esfuerzo  y empeño  que   requiere   la  práctica  y  todo  lo  que  puede  llegar  

hacer  el  deporte   en  quienes   lo realizan. Las  personas   del común viven  con miedo, la 

percepción que tienen  hacia  los   skaters no  es  la  mejor y aunque   parezcan  agresivos  los  

skaters  en  el  momento  de   desplazarse  por   la  calle   tiene   cuidado con  el  peatón  pues   

la  tabla   a veces   pierde el  control  y puede  ocasionar  un accidente sin embargo los   

practicantes  dominan la  tabla para evitar esas   situaciones. Los  practicantes   consideran  

que  las  personas   del  común deben  conocer   mejor  la práctica,   para  otros   se   debe  

pedagogizar  pues más   que   ver lo negativo es   rescatar  lo  que   realmente pertenece   a  

la  práctica  y   todo lo  que   aporta   al practicante   y  la   ciudad,  pues   para  los   que  

llevan  mayor   tiempo   es  mejor   que  un niño  o joven   esté    practicando un  deporte  no  

convencional  que   delinquir   o  hacer   cosas   que   perjudiquen   la  vida   de   ellos,  es   

resaltar  lo  positivo, innovador   y  óptimo  que   brinda  una  práctica   deportiva  diferente 

que   causa   curiosidad   de  los más   pequeños  pero  que  por   imaginarios   errados  

piensan que  no  es   sano ,  conveniente  o productivo  

 

 

 

Práctica Relación con  sí  Mismo 
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(S-RCM)  Sentía más  pasión por la práctica 

(S-RCM) Siento rabia cuando no me dejan hacer lo que quiero 

(S-RCM) La patineta es parte de mi cuerpo y en un conflicto debo usarla 

(S-RCM) Experiencias positivas cuando vienen skaters de otros países 

(S-RCM) Las personas que lo llevamos dentro vemos las cosas de manera distinta 

(S-RCM) la práctica es diversión y progreso de cada uno 

(S-RCM) Al participar la emoción es fuerte 

(S-RCM) Es una emocionante todos con sus tablas pegándole al pis 

(S-RCM) La tabla es parte de tu cuerpo y lo que se haga ella estará ahí 

(S-RCM) No me gustaba utilizar elementos de protección, me aguantaba los golpes 

(S-RCM) Un golpe, raspón o una cicatriz es un tatuaje o recuerdo de un momento 

chévere 

(S-RCM) Las cicatrices son experiencias de aprender trucos 

(S-RCM) El gusto más grande del skate es coyotear y practicar longboard 

(S-RO) La practica de noche es más tranquila y chevere 

(S-RO) La tabla es una extensión del cuerpo que se lleva para todas partes y se confía en 

ella 

(S-RO9 La tabla hace parte de cada skater por lo cual no puede dejarla, debe siempre 

llevarla 

(S-RCM) El skater quiere estar en todo lugar con la tabla 

(S-RCM) Se han creado muchas líneas pero eso es solo para darle forma a la práctica 

(S-RO) Para el practicante basta con tener lo necesario y no dejar de hacer lo que le gusta 

(S-RO) El uso de la ropa no influye en la práctica. desde que se sienta cómodo no hay 

ningún problema 
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(S-RCM) Cuando llueve y no hay espacio para montar realmente el skater se entristece 

pues es parte de sudiversión que está perdiendo 

(S-R) La  adrenalina  que  se siente   al  deslizarse  sin tener   frenos   en  la  tabla   es  una 

experiencia   única   siente  que   el  corazón que   sale   del  pecho    

(S-RCM) No se calcula el riesgo y peligro cuando se desliza, pero en ocasiones si se ha 

tenido pequeños accidentes que no pasa a mayores 

(S-RCM) En la práctica cuando se collotea la mayoría ganan pequeñas cicatrices que son 

recuerdos 

(S-RCM) La emoción y diversión es lo que principalmente se encuentra en la práctica sin 

importar los riesgos 

(S-RCM) El skate aporta seguridad y es por eso mismo que se convierte en el todo para la 

vida  

de cada practicante 

(S-RCM) Tener esa seguridad desde niño es importante para el desarrollo personal 

(S-RCM) Tener esa seguridad desde niño es importante para el desarrollo personal en 

toda la vida 

(S-RO) En la etapa de la adolescencia el skate era apasionado por el tema y la práctica  

(S-RCM) El gusto por el consumo de marihuana es algo personal, no está articulada a la 

práctica 

(S-RCM) La marihuana para quien consume hace que la práctica sea más tranquila  

(S-RCM) Hay practicantes que se sienten mejor bajo el efecto de la marihuana y otro no 

la necesitan 

(S-RCM) Al iniciar la práctica se es una persona sana, después cuando otros ofrece esas 

sustancias cada quien decide si desea consumir 
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(S-RCM) Cuando se inicia en el skate se encuentra un vínculo grande por todo el tiempo 

que se convive se convierte en una familia 

(S-RCM) Para el skater recibir apoyo y ánimo de los mismos compañeros es importante 

(S-RCM) Al ver a otros practicar generaba una sensación de gusto y admiración 

(S-RCM) El auto aprendizaje es el que permite tener esa experiencia de conocer bien los 

movimientos para hacer los trucos 

(S-RCM) La insistencia y esfuerzo permite lograr mayor habilidad para hacer grandes 

cosas 

(S-RCM) Depende de cada uno y el empeño que le de a la práctica lograr hacer más que 

los trucos 

(S-RCM) El skate es una práctica de autorregulan y aprendizaje, no importa que se 

encuentre en grupo cada uno debe trabajar en su propia tabla 

(S-RCM) La presión entre practicantes es buen mediador para hacer trucos nuevos 

(S-RCM) El skate es un modo de vivir, una identidad, es ese estilo de vida por la que se 

opta 

(S-RCM) Rodar en la tabla permite tener esa libertad y sentirse bien 

(S-RCM) La patineta es un medio de transporte el cual facilita el desplazamiento en esta 

ciudad 

(S-RCM) Practicar skate permite divertirse y disminuir el estrés 

(S-RCM) Se encuentra satisfacción y emoción al realizar ciertos trucos, son experiencias 

únicas 

(S-RCM) Al estar en la tabla y ponerla en movimiento debe verse y sentirse buena 

energía y emoción por hacer lo que apasiona 

(S-RCM) El skate es mas que el movimiento mecánico está unida a las sensaciones y 
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emociones de lo que se hace 

(S-RCM) El skate es un estilo de vida una forma diferente de vivir 

(S-RCM) Hay experiencias que no se podrán olvidar por los momentos de pánico en 

algunas caídas 

(S-RCM) Dentro de los momentos de práctica no importan los castigos o riesgos si se está 

haciendo lo que le gusta a cada uno 

(S-RCM) Cuando se acude al medico es por que las lesiones ya son seria y de cuidado 

(S-RCM) Cada skater se cuida al momento de la práctica pues al no usar protección debe 

saber ejecutar los movimientos y las caídas 

(S-RCM) Algunos skaters profesionales usan protección pero eso no influye en la esencia 

de la práctica 

(S-RCM) Lo que permite iniciar en la práctica es el propio sentimiento y curiosidad por 

hacer skate sin  que   otro  lo indique   

(S-RCM) El skate aporta seguridad a aquellos que la practican pues se requiere de ella 

para poder hacer todo lo que exige y además ser seguro es importante para tomar 

decisiones 

(S-RCM) Como skater la percepción y uso de los espacios es diferente a las personas del 

común, en todo lugar se puede practicar y divertirse 

(S-RCM) Siempre al salir a montar en la tabla debe ser para divertirse en los diferentes 

espacios pues todo es un parque 

(S-RCM) El gusto por la música o la forma de vestirse no son símbolos de identidad del 

skate, la práctica es diferente de todo esto pero lo acepta precisamente por se una práctica 

libre 

(S-RCM) Los gustos personales se puede incluir en la práctica del skate pero no hacen 
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parte de la práctica 

(S-RCM) Las acciones de vandalismo de la persona que monta tabla es por algo ya 

personal mas no porque haga parte de la práctica del skate 

(S-RCM) El skate mas que una cultura es un estilo de vida 

(S-RCM) La práctica se vive en la ciudad como un parque para divertirse 

(S-RCM) La práctica del skate se lleva y vive en cualquier lugar 

(S-RCM) Tener y definir un lugar en el que se imagina y luego se realiza la práctica es 

una experiencia realmente significativa. 

(S-RCM) La competencia en la práctica no es con los otros si no con uno mismo 

(S-RCM) La competencia dentro de la práctica es más dada a que se puede aprender del 

otro y como divertirse dentro de ese proceso 

(S-RCM) La rivalidad es sana es decir no se da desde la envidia si no es ser mejor cada 

uno en lo que hace 

(S-RCM) El skate hace que la persona sea más segura 

(S-RCM) Cuando se tiene un problema personal en skate el coyotear permite liberar toda 

esa tensión y relajarse 

(S-RCM) En la práctica se despierta adrenalina por la velocidad o riesgo y eso permite 

liberar cargas negativas del día a día 

(S-RCM) En el skate es importante poder corporalmente ajustar los movimientos y 

posiciones, además expresar lo que se está viviendo  

(S-RCM) La seguridad es fundamental en la práctica pues se debe ser consciente de esa 

relación que debe haber entre la tabla y el cuerpo para realizar los diferentes movimientos 

y trucos 

(S-RCM) La seguridad es la que permite expresar corporalmente todo el dominio y 
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sensación que despierta el skate  

(S-RCM) El skate permite superarse a sí mismo en cuanto a los límites u obstáculos que 

se puedan presentar y lograr mucho más de lo que se cree 

(S-RCM) La seguridad que desarrolla el skate permite que se puedan tomar decisiones 

con determinación y vencer los obstáculos en cualquier momento de la vida 

(S-RCM) La experiencia adquirida corporal, técnica y psicológicamente es expresada en 

cada momento de la práctica y  los torneos   

(S-RCM) La edad no determina el valor con el cual cada persona se pueda sentir capaz de 

hacer trucos de alto riesgo 

(S-RCM) En el skate cada uno debe medir el riesgo y saber de que es capaz de hacer y 

esa vivencia o sensación solo la sentirá quien la realice 

(S-RCM) El skate brinda un ambiente amigable, alegre , divertido y sobretodo de retos 

para cada uno 

(S-RCM) El sentimiento de los skaters es diversión completa y es por esta misma que se 

descubren cosas nuevas 

(S-RCM) Todos los skaters lo sienten como un estilo de vida, una forma diferente de 

moverse y participar, de estar libre y tranquilo 

(S-RCM) La forma de iniciar en el skate siempre va a ser por curiosidad y ver a otros 

practicar 

(S-RCM) Al iniciar se experimenta y se va dando cuenta si tiene la capacidad y si es lo 

que le gusta lo hace parte de su vida 

(S-RCM) En el skate es bueno contar con los elementos para la práctica, pero 

lastimosamente ese factor económico para algunos se convierte en un obstáculo  

(S-RCM) La tabla es un medio de transporte 
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(S-RCM) En el skate se puede practicar de forma individual o grupal, pero el esfuerzo y 

trabajo para lograr la técnica siempre va a ser de forma autónoma 

(S-RCM) Dentro de la práctica el mayor temor es en perder la movilidad de las piernas 

por algún accidente,ese es el riesgo que se debe correr 

(S-RCM) Dentro de la práctica del skate no se puede dar cabida al miedo pues si se 

piensa en él puede fallar en lo que se intente hacer 

(S-RCM) El practicar skate permite desestresarse y dejar aspectos negativos de la vida de 

cada uno 

(S-RCM) Con el tiempo las experiencias en el skate van haciendo mejor al practicante, y 

generando nuevas sensaciones le permite alcanzar más cosas de las que creía hacer y 

además permite aportar eso a las nuevas generaciones 

(S-RCM) A medida que se adquiere más experiencia en el skate las ganas y energía de 

hacer nuevas cosas aumentan 

(S-RCM) Las responsabilidades de adulto reducen los tiempos de práctica pero cuando el 

skater se enamora del deporte le es fiel, es decir sigue practicando así sea por momentos 
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(S-RCM) La curiosidad es la que despierta el gusto por esta práctica 

(S-RCM) Para lograr hacer algunos trucos y un poco de técnica se requiere de la práctica 

individual y aprendizaje autónomo 

(S-RCM) El que se enamora del skate, lo toma para toda la vida 

(S-RCM) Al conocer el skate cada día de práctica hace que se sienta más gusto 

(S-RCM) Los diseños de las tablas atraen y llaman la atención de los skaters , algunos se 

identifican con lo que puede estar representando el diseño 
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(S-RCM) Dentro del skate existen los descensos o más conocido como lomboard esto 

desata una adrenalina que gusta en el practicante  

(S-RCM) La adrenalina que hace sentir el realizar descensos fuera de la ciudad es una de 

las mejores experiencias en el skate 

(S-RCM) Al iniciar en la práctica el aprendizaje es autónomo sin ningún tipo de guía, 

solo es experimentar e imitar lo visto anteriormente 

(S-RCM) Para realizar descensos el skater requiere de valor y coraje 

(S-RCM) El skate en varios casos se convierte en la prioridad de muchos 

(S-RCM) Al entrar en etapa adulta la responsabilidad aumenta y el tiempo y momentos 

de práctica de forma individual y grupal disminuye 

(S-RCM) El aprendizaje en el skate es empírico y autónomo 

(S-RCM) El skate aporta y brinda paz. alegría y socialización , se construyen amistades 

(S-RCM) La práctica del skate permite tener esa libertad , tranquilidad y liberar estrés 

(S-RCM) El skate aporta al desarrollo y trabajo físico y mental(S-RCM) Un motivador 

para practicar skate es la forma libre de sentirse y ser 

(S-RCM) La práctica del skate aporta al desarrollo de la personalidad pues es una cultura 

libre que acepta los diferentes gustos y preferencias 

(S-RCM) En el momento de iniciar la práctica y adquirir su propia tabla el practicante 

empieza a aprender de forma autónoma 

(S-RCM) El skate desarrolla en quien inicia en ella a ser seres sociales y más aún para 

quien se le dificulta 

(S-RCM) Dentro de la práctica en un grupo se encuentra cada practicante con habilidades 

diferentes y eso permite que todos aprendan y disfruten del skate 

(S-RCM) Hoy en día se necesita de profesores de skate que no solo sepan de enseñanza si 
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no también de las dificultades del deporte 

(S-RCM) La antigüedad no lo es todo en la práctica 

(S-RCM) No solo la antigüedad es suficiente para poder enseñar 

(S-RCM) Lastimosamente se relaciona el skate con el consumo de marihuana porque 

muchos se sienten más tranquilos para hacer los trucos bajo ese efecto de relajación 

(S-RCM) El skate es un deporte no es un pasatiempo 

(S-RCM) Las sustancias psicoactivas pueden ayudar a mejor el rendimiento físico pero 

no es tan gratificante como el propio esfuerzo libre de ellas 

(S-RCM) Es muy personal el consumo pero durante la práctica se evidencia y siente el 

montar con o sin el efecto de esas sustancias 

(S-RCM) En otros contextos y situaciones se puede conocer la droga , no solo en el skate 

y es decisión personal consumir o no 

(S-RCM) El consumo es una decisión personal y no está relacionada con la práctica 

(S-RCM) Cada practicante es responsable del uso de la tabla 

(S-RCM) Una parte de la población acepta la práctica y otros la estigmatizan por el 

consumo de sustancias psicoactivas 

(S-RCM) El skate ya es un deporte profesional 

(S-RCM)La rebeldía está implícita en el skate 

(S-RCM) Llegar  a una  edad   adulta  y  seguir   montando  es  un orgullo y un motivador  

para otros  

(S-RCM) Es motivador cuando las personas del común reconocen el esfuerzo de muchos 

años en la práctica. 

(S-RCM) No todos se consideran un ejemplo a seguir aun cuando lo puedan ser 

(S-RCM) La práctica permite que además de los movimientos y dominio corporal en la 
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tabla se adquiera una buena Autoestima y seguridad en cada uno 

(S-RCM) Algo negativo es la relación que se hace de la práctica con el consumo de 

sustancias psicoactivas dañando la imagen del skate 

(S-RCM) La competencia en el skate es sana más que demostrar a los demás es 

demostrarse a mismo lo que es capaz de hacer 

(S-RCM) La competencia en la práctica es con uno mismo, sin ninguna rivalidad  

(S-RCM) La percepción en el uso de los espacios tiene un sentido diferente para el 

practicante que al de un ciudadano del común  

(S-RCM) La seguridad y auto confianza es fundamental para un practicante 

(S-RCM) A medida que pasa el tiempo el practicante se va dando cuenta de los aportes 

que brinda el skate como la seguridad y confianza en sí mismo 

(S-RCM) El autoestima y la seguridad que se encuentra en la práctica sirve para toda la 

vida 

(S-RCM) Durante la práctica se encuentran momentos de frustración al intentar hacer un 

truco y para ello hay dos opciones o se es constante para lograrlo o se deja vencer 

(S-RCM) El miedo está presente en lo momentos de práctica por que se expone a las 

caídas, pero no se concentra en ello 

(S-RCM) El miedo es más evidente en los descensos por la misma velocidad y es algo de 

riesgo 

(S-RCM) En los descensos la adrenalina vence el miedo. la experiencia sabe cómo 

manejarlo 

(S-RCM) Se es consciente del riesgo en las caídas, incluso pensar en morir pero por el 

gusto de hacerlo no se deja de realizar 

(S-RCM) Los descensos es lo mejor del skate 
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(S-RCM) El reto máximo es vivir los momentos de adrenalina y esto lo da los descensos 

(S-RCM) Los descensos en vías es la experiencia que más genere adrenalina por el 

mismo riesgo 

(S-RCM) Las fracturas son de las experiencias más gratas que se da en la práctica 

(S-RCM) L a práctica es un estilo de vida, se vive y piensa solo skate 

(S-RCM) En la práctica cuando se está solo hay más confianza para realizar un truco 

(S-RCM) La experiencia Corporal es la armonía entre la práctica y la actuación del 

cuerpo 

(S-RCM) Es una expresión corporal con el objeto es decir con la tabla 

(S-RCM) Es esa satisfacción y alegría que puede generar la tabla al montar 

(S-RCM) Poder seguir haciendo lo que apasiona a una edad ya de adulto es lo que cautiva 

de la práctica 

(S-RCM) En el skate no puede existir sin el cuerpo y viceversa, el cuerpo expresa todo lo 

que se siente en la práctica 

(S-RCM) Existen en los skaters experiencias similares pero para cada uno es única 

(S-RCM) Para un skater cada truco realizado es un tesoro, un tesoro único 

(S-RCM) El factor socioeconómico no influye en quien desea practicar, al que le gusta y 

lo desea lo puede hacer 

(S-RCM) Para llegar donde uno quiere solo es cuestión de motivarse 

(S-RCM) La tabla en la práctica es un instrumento de creación 

(S-RCM) Con los pies se dibuja una figura y la gente que lo ve lo aprecia 

(S-RCM) El skate es un estilo de vida por que en el practicante hace parte de su forma de 

ser 

(S-RCM) El skate se convierte en un estilo de vida por que todo lo que rodea al 
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practicante se basa en el skate 

(S-RCM) El skate se convierte en un estilo de vida por que todo lo que rodea al 

practicante se basa en el skate 

(S-RCM) El vestuario no define a un skater o la práctica, es ya un gusto personal 

(S-RCM) En la práctica se debería utilizar elementos de protección por el riesgo pero se 

usan poco 

(S-RCM) Los gustos personales no están articulados a la práctica , es independiente y 

libre 

(S-RCM) El skate atrae por su práctica no por que se relacione con un gusto musical u 

otra cultura 

(S-RCM) Realmente el skate es un deporte diferente y eso es lo que atrae, por esto 

muchos no comparten la idea que entre este deporte en los juegos olímpicos 

(S-RCM) El skate también puede ser considerado como deporte profesional que brinda 

felicidad 

 

 

3 

(S-RCM) Ver en videojuegos todo lo que hacían los skaters profesionales fue motivo para 

iniciar en la práctica 

(S-RCM) Imitar lo que hacían los skaters de lo videojuegos era un reto personal 

(S-RCM) Todo el tiempo en la práctica se reta uno mismo, se vencen miedos y 

limitaciones 

(S-RCM) Ser constante en la práctica es lo que permite ser mejor y lograr buenos trucos 

(S-RCM) El skate permite expresarse de un modo diferente desde un deporte no 

convencional 
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(S-RCM) El proceso de aprendizaje en la práctica es autónomo y empírico 

(S-RCM) Al iniciar en la práctica imitar parece sencillo pero requiere de un gran esfuerzo 

y muchos intentos 

(S-RCM) Iniciar en el skate es un proceso netamente autónomo es observar y aplicar 

(S-RCM) Aprender lo básico para un practicante novato requiere de proponerse metas e ir 

avanzando 

(S-RCM) El skate permite al practicante tener esa identidad y mostrar lo mejor de cada 

uno 

(S-RCM) el practicante al tomar esa identidad como skater y compartir con otros no 

recomienda en su totalidad como hacer un truco puesto que puede surgir la rivalidad 

(S-RCM) El skate es una práctica libre no requiere de un guía o indicación 

(S-RCM) Cuando se inicia en el skate muy joven se cuenta con mucho tiempo para 

practicar donde sea y se da de forma autónoma el aprendizaje 

(S-RCM) El proceso autónomo de aprendizaje se perderá una vez el skate entre a los 

juegos olímpicos porque se crearan escuelas o ligas 

(S-RCM) El skate es diferente a los deportes convencionales desarrolla un idioma o 

lenguaje que no tienen las otras disciplinas 

(S-RCM) El skate desarrolla en los practicantes un lenguaje que solo entienden entre ellos 

y además de los vínculos de amistad que se crean especialmente para quienes no son tan 

sociales 

(S-RCM) El skate hace que el practicante vea la realidad y la vida desde otra perspectiva 

(S-RCM) La imaginación y pasión por la práctica lleva a pensar en poder hacer skate en 

los lugares imposibles 

(S-RCM) El skate forma y vuelve al practicante en una persona fuerte y dura no solo en el 
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aspecto corporal, también mental y emocional permitiéndole asimilar cualquier situación 

de la vida 

(S-RCM) Los golpes y la frustración que se vive en la práctica hace del practicante una 

persona fuerte 

(S-RCM) La práctica prepara psicológicamente al practicante , aun conociendo el riesgo o 

pensar en el miedo no puede impedir que logre hacer lo que se quiere 

(S.RCM) conforme pasa el tiempo y se adquiere más experiencia el practicante nota que 

no es igual a las personas del común, por todo lo que se vive y cómo ve el medio en el 

que está 

(S-RCM) En la vida cotidiana el practicante relaciona cada situación con el skate , como 

trucos, retos o frustraciones y esto genera mucha más emoción en cada uno 

(S-RCM) El skate es específico para algunas personas , por la durabilidad y masoquismo 

que requiere, por eso no es para todos 

(S-RCM) La práctica requiere de proyectarse más allá del golpe,dolor y miedo, para 

alcanzar las metas o propósitos de lograr lo que se quiere 

(S-RCM) Aun cuando  la   práctica es  individual y cada  uno  tiene   su  habilidad  y  

nivel dentro del  grupo a   nadie   se   menosprecia 

(S-RCM) Aun cuando  la   práctica es  individual y cada  uno  tiene   su  habilidad  y  

nivel dentro del  grupo a   nadie   se   menosprecia 

(S-RCM) Se debe informar a los ciudadanos del común sobre lo que implica la práctica y 

de esta forma no generar juicios sin saber 

(S-RCM) El no poder practicar por cualquier motivo genera ira o malestar en el 

practicante , es algo que el cuerpo pide 

(S-RCM) Todos los practicantes montan tabla y además tiene la capacidad de durabilidad, 
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resistencia,soportar dolor, frustraciones y terquedad es esto la particularidad de los 

skaters, pero cada uno es diferente 

(S-RCM) Además de practicantes y compartir cosas en común, cada uno es un universo 

diferente, distintas realidades se encuentran en el skate 

(S-RCM) El skate respeta ritmo de evolución y gustos personales desde el tipo de música 

hasta la forma de vestirse, es algo libre 

(S-RCM) El skate es un cultura, una comunidad que nace en lo urbano y se alimenta de 

todo eso 

(S-RCM) Las marcas del skate para el practicante es dejar esa huella en un espacio que es 

de todos pero a la vez muy propio 

(S-RCM) La participación del género femenino en la práctica es algo muy bueno, es el 

poder de las mujeres de hacer cosas diferentes 

(S-RCM) La práctica puede ser grupal pero el trabajo es individual y una mujer puede 

llegar y hacer lo suyo en el mismo lugar de todos los skaters 

(S-RCM) La práctica permite que el espacio o la ciudad emocione al skater por el uso de 

ella, pero también puede ser modificado por el practicante, es decir vivir la ciudad y 

hacerla vivir 

(S-RCM) El anhelo de un skater por usar cada espacio lo lleva a conocer códigos de 

seguridad para conocer los lugares donde puede apropiarse durante la práctica sin temor 

alguno 

(S-RCM) la filosofía del skate es divertirse y aprovechar al máximo la tabla en cualquier 

espacio 

(S-RCM) Hoy  en  día durante  la  práctica quienes   ya   llevan  mucho  tiempo  

practicando  debe  tener  más  cuidados   físicos,  cómo hacer   primero  calentamiento  
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antes   de  hacer  trucos   para   evitar  lesiones     

(S-RCM) Con el tiempo se conoce el cuerpo y las capacidades además del autocuidado 

para prevenir accidentes 

(S-RCM) Se adquiere dominio y control de la tabla con la práctica y el tiempo que se le 

dedica 

(S-RCM) después de mucho practicar y lograr el dominio de la tabla se descubre y 

reconoce el esfuerzo, dedicación, compromiso por el skate, es un sensación libre 

(S-RCM) El solo hecho de rodar y dar vueltas en un espacio genera felicidad para el 

practicante 

(S-RCM) El skate por el grado de dificultad atrae mucho a las personas que les gusta las 

cosas difíciles, que son de reto 

(S-RCM) El skate es para personalidades que sean arriesgadas, creativas, que piensan 

diferente, capaces de lograr acciones extremas, esto enamora a un verdadero talento 

skater 

(S-RCM) La práctica cuenta con un componente de libertad, el tiempo invertido para ser 

buen skater depende de cada uno 

(S-RCM) La base para un skater es ser capaz de crear,retarse, hacer trucos nuevos y 

complejos 

(S-RCM) Durante la práctica se viven diferentes emociones como frustración, 

ira,adrenalina hasta el punto de libertad con solo rodar o dar vueltas en cierto espacio 

(S-RCM) En el skate se encuentran muchas cosas, no solo está compuesto por 

movimiento y técnica, es una disciplina,un arte, una forma de expresarse, de ser libre con 

un instrumento o simulador de vida como lo es la tabla 

(S-RCM) Cuando se inicia muy joven en la práctica en principio se hace por reto, pero 
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cuando pasa el tiempo y se aprenden tantas cosas se le da valor y se disfruta sin importar 

los golpes o sufrimientos 

(S-RCM) Volver a la práctica después de un tiempo de receso y sedentarismo es la mejor 

experiencia 

(S-RCM) El tiempo invertido en la práctica es lo más satisfactorio para un skater,no 

importa cuanto se haga se continúa sin ninguna restricción, disfrutar cada momento y ver 

el progreso desde que se inicia hasta la edad actual es una pasión que jamás morirá o se 

detendrá sin importar los golpes 

(S-RCM) El miedo es inherente en la práctica por que se hacen las cosas bien aun cuando 

sabe que existe un riesgo y debe siempre dar lo mejor así lo sienta 

(S-RCM) Durante la práctica al ir adquiriendo más experiencia se vence ese miedo como 

barrera conociendo los límites del cuerpo 

(S-RCM) En la práctica lo que más genera miedo en verdad es una lesión grave o de 

incapacidad para toda la vida 

(S-RCM) El Skater debe conocer muy bien su cuerpo y saber hasta qué punto le puede 

exigir y en qué elementos puede realizar mayor esfuerzo por tiempos cortos, sin llegar al 

punto de lesionarse 

(S-RCM) En el skate para alcanzar trucos nuevos se debe intentar varias veces hasta 

poder hacerlo con seguridad 

(S-RCM) Para realizar un truco el practicante no debe pensarlo mucho por que le genera 

inseguridad, y al hacerlo inseguro pierde el equilibrio, se debe hacer como se de en el 

momento sin pensar en que pueda pasar algo malo 

(S-RCM) Hay skaters que no necesitan personas que los animen para hacer las cosas, 

simplemente con naturalidad realizan los trucos solos sin ningún problema 
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(S-RCM) La disposición para la práctica está influenciada por un conjunto de factores 

externos e internos , no solo es lo mecánico son las sensaciones que se tienen en cuanto a 

ciertos movimientos realizados y un lugar determinado 

(S-RCM) En el skate la sensación de movimiento a cierta velocidad debe darle al 

practicante la capacidad de control no solo de la tabla también del cuerpo y la conciencia 

de cómo se proyecta 

(S-RCM) La velocidad al rodar proyecta en los movimiento una conexión de adrenalina y 

tranquilidad 

(S-RCM) En la práctica la postura, el estilo,la estética, las cicatrices, son aspectos que 

identifican la experiencia en tiempo de un skater 

(S-RCM) En la práctica hay una naturalidad que comunica y expresa el cuerpo y es el 

tiempo, dedicación y esfuerzo llevándolo a convertirse como parte de una cultura que 

resiste y muestra oposición a las prácticas tradicionales 

(S-RCM) Es importante en el practicante ser consciente de su cuerpo de las capacidades, 

fortalezas y debilidades o límites con las que cuenta 

(S-RCM) Al iniciar en el skate muy joven no se es consciente de muchas cosas. pero al 

pasar el tiempo por experiencia y edad se es consciente de las imitaciones y exigencias 

que se le puede hacer al cuerpo en la práctica 

(S-RCM) Para practicar skate se requiere algo de rebeldía, sobre todo los que inicia en la 

etapa adolescente ya que buscan una identidad para hacerla parte de su vida 

(S-RCM) La práctica brinda disciplina y esa disciplina se aplica a todas las áreas de la 

vida 

(S-RCM) El skate enseña a manejar la frustración 

(S-RCM) Los practicantes tiene una forma diferente de ver las cosas , los obstáculos se 
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convierten en diversión 

(S-RCM) Las experiencias más significativas para un skater es hacer algo que no creía 

poder hacer, como saltar de cierto número de escaleras y sentirse en el aire por unos 

segundos hasta volver al suelo 

(S-RCM) En el skate cuando se caza un truco y el practicante vuela o está en el aire 

observa cómo gira la taba y sus pies nos se despegan de ella es una gran experiencia que 

marca 

(S-RCM) En el skate los trucos que marcan son imborrables, quedan en la memoria 

generando en el cuerpo una sensación de emoción por revivir ese momento 

(S-RCM) Si hay una lesión no quiere decir que el practicante deje de montar , puede 

hacer otras cosas que no requieran de mayor esfuerzo 

(S-RCM) El practicante es consciente de los riesgos por eso debe cuidar las lesiones 

anteriores y tener presente las recomendaciones sin excederse en el esfuerzo físico 

(S-RCM) Para el skater las restricciones no son sinónimo de dejar la práctica , se sigue 

montando pero con cuidado 

(S-RCM) Por prevención los practicantes deberían usar elementos de protección , 

sobretodo en trucos de caída libre pero en realidad pocos los usan, la emoción ayuda a 

reducir el impacto 

(S-RCM) Los elementos de protección son incómodos para la práctica, es algo raro 

(S-RCM) En el skate los elementos de protección lo desnaturaliza, en los trucos o 

prácticas sencillas no es necesario la idea es llevar el cuerpo al extremo 

(S-RCM) La tabla es una amiga, el practicante no quiere salir sin ella,todo el tiempo 

quiere estar rodando 

(S-RCM) Para el skater la tabla es un extensión del cuerpo , desde la forma en cómo se 
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carga y se utiliza, una persona del común no sabría cómo llevarla 

(S-RCM) La tabla para un practicante es su todo, incluso el caminar se convierte en rodar 

para ellos, es decir se vuelven los pies 

(S-RCM) El skate no es un estilo de vida, por que no se cierra a una sola perspectiva que 

es lo que hace que se considere estilo de vida. la práctica es todo lo contrario es libre y 

abierta a las posibilidades y gustos personales , no limita 

(S-RCM) El skate no es un estilo de vida por que no determina cómo debe vivir , al 

contrario le ayuda a mejorar la vida que ya tiene con múltiples posibilidades 

(S-RCM) La práctica por el mismo desgaste en zapatos y tabla requiere de una inversión 

económico y esto es lo que afecta a muchos que no cuentan con los recursos 

(S-RCM) La mayoría de skaters con más experiencia y antigüedad conocen esas 

necesidades , es por esto que si hay la posibilidad de ayudar a quienes no tienen los 

recursos se hace, ya sean elementos nuevos o usados pero en buen estado 

 

(1*4) (S-RCM) el skateboard a pesar de que se ven grupos en gran cantidad, sin embargo en la 

práctica y en el desempeño se puede decir que es netamente individual, es propio de cada 

skater 

(S-RCM) el skate es una práctica que aporta valores en los practicantes dentro de su 

mismo entorno. 

(S-RCM) para los practicantes el skate forma parte de su estilo de vida. 

(S-RCM) ser el mejor e incrementar el nivel de habilidad es la meta de cada día para un 

skater 

(S-RCM) los practicantes siempre van en busca de estilos diferentes sin limitarse a nada, 
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pero teniendo en cuenta y respetando la comodidad de la comunidad. 

(S-RCM) para los skater esta práctica se convierte en el diario vivir 

(S-RCM) la tabla es una extensión más. es con la que experimentan sensaciones 

diferentes que día a día no son las mismas. 

(S-RCM) el skate es una de las formas en la que los practicantes pueden expresarse 

libremente y ser ellos mismos. 

(S-RCM) esta práctica les brinda una oportunidad, la de enfocarse en mejorar habilidades 

para una mejor preparación tanto personal como corporal. 

(S-RCM) el skate lo es todo tanto para formarse como personas como para determinar 

hasta dónde son capaces de lograr lo que se proponen. 

(S-RCM) en esta práctica siempre habrán momentos inolvidables para contar y para 

recordar para toda la vida. 

(S-RCM) el proponerse metas a lograr en la práctica es la mayor satisfacción para un 

skater 

(S-RCM) las sensaciones y emociones en el skate son variables por que no siempre se va 

a tener las mismas experiencias. 

(S-RCM) cada espacio o cada oportunidad que tengan los practicantes son momentos 

muy valiosos por que les permitecompartir y disfrutar de su costumbre. 

(S-RCM) sentir adrenalina es la mayor satisfacción para el skater por que significa que 

está obteniendo una experiencia más en su práctica. 

(S-RCM) las caídas para los practicantes representa fortaleza y constancia, les enseña a 

no rendirse ante cualquier obstáculo que se les presente. 

(S-RCM) los golpes fuertes son para los practicantes una meta más para continuar y no 

rendirse jamás en lo que les apasiona. 
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(S-RCM) las caídas conlleva a proponer estrategias para mejorar un truco. 

(S-RCM) los practicantes toman las caídas como una faceta de entrenamiento, de 

preparación para realizar el obstáculo que desee presenciar. 

(S-RCM) la tabla para los practicantes es una de las partes más importantes y la toman 

como una parte más de su cuerpo. 

(S-RCM) la tabla es la que le permite a los skater probarse a sí mismos, ver lo que son 

capaces de lograr. 

(S-RCM) la tabla es un elemento que ayuda a probar capacidades y elevar niveles. 

(S-RCM) para los practicantes su mayor sueño es que reconozcan el skate como un 

deporte que también ofrece oportunidades para la vida. 

(S-RCM) el consumo de sustancias delimita a los skaters dar a conocer su práctica. 

(S-RCM) sería una gran satisfacción para los practicantes ver el skate avalado como 

deporte y más aún verlo en los juegos olímpicos. 

(S-RCM) el aprendizaje en el skate debe ser por su propio medio es el demostrarse así 

mismo lo que es capaz de lograr. 

(S-RCM) los practicantes consideran que el skate se aprende solo con la práctica 

autónoma. 

(S-RCM) más de un practicante aprende el skate observando a otros. 

(S-RCM) el skate no necesita de un docente que lo enseñe ya que es una práctica que se 

da por descubrimiento y es simplemente para aquel que sea arriesgado a probar algo 

nuevo . 

(S-RCM) la mayor influencia en la práctica del skate es observando a otros practicantes y 

viendo las diferentes emociones que cada uno refleja al momento de realizar trucos. 

(S-RCM) uno de los trucos que más relevancia tiene y el que encabeza el aprendizaje es 
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el Ollie 

(S-RCM) para que los practicantes incrementen su nivel se centran más que todo en 

proponerse lograr lo que mentalizan a hacer. 

(S-RCM) el skate brinda la oportunidad de conocer tanto lugares como mejorar las 

relaciones con los demás. 

(S-RCM) la práctica de skate brinda la oportunidad de cambiar su forma de pensar, hasta 

de interactuar con el entorno que lo rodea ya que se ven reflejados los diferentes valores 

éticos y morales. 

(S-RCM) los practicantes experimentan trucos todo el tiempo por que sienten que es la 

forma de demostrarse a ellos mismos que no existe obstáculo alguno para lograr cualquier 

cosa que se propongan. 

(S-RCM) la práctica refleja para los skaters un logro más, una forma de vivenciar sus 

propios méritos. 

(S-RCM) no solo el observar y ver practicar skate aumenta el nivel, sino que hay que 

probar también los alcances y la capacidad de cada practicante. 

(S-RCM) el skate no necesita ni debe ser enseñado todo debe ser por descubrimiento 

propio. 

(S-RCM) la práctica del skate es un deporte de libre expresión y libre albedrío. 

(S-RCM) no se necesita ningún mediador para el skate por que es una práctica en la que 

todos pueden ser partícipes sin limitar a nadie. 

(S-RCM) para la práctica del skate solo los skater puede tener esa autonomía de decidir 

cuando y en qué momento patina. 

(S-RCM) los practicantes no siempre deben estar en grupos para realizar sus trucos ya 

que eso no los limita en nada porque igual cada uno implementa su propio estilo y se 
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determina su propio ritmo. 

(S-RCM) por medio del skate también se aprende a conocer lo bueno y lo malo e 

inclusive sirve para determinar qué le sirve y cómo tomarlo en la vida. 

(S-RCM) no a todos los practicantes les llama la atención el consumo de sustancias 

psicoactivas o que les genere algún daño personal. 

(S-RCM) ser skater no significa que sea consumidor, no todos lo hacen por ganar respeto 

sino porque disfruta montar en tabla. 

(S-RCM) cada skater se marca su propio destino y cada cual es autónomo de decidir el 

camino a tomar nadie es obligado a nada el consumo es una decisión a nivel personal. 

(S-RCM) para los skaters el peligro no existe ya que durante la práctica se genera una 

adrenalina y un logro llegar a realizar lo más complejo de los trucos. 

(S-RCM) Para los practicantes aun cuando saben de los riesgos a los que pueden estar 

expuestos es decisión de cada uno realizar la práctica, ser precavido y tomar los cuidados 

necesarios 

(S-RCM) El skate para el practicante es una expresión corporal que requiere de una 

conciencia corporal por la forma de articular los movimientos entre el objeto y el cuerpo, 

además de la libertad y emoción que les permite manifestar 

(S-RCM) Para el practicante es necesario asimilar las caídas y arriesgarse incluso a una 

posible lesión por que la naturalidad de la práctica es extrema 

(S-RCM) Para los practicantes desde que inician es claro el riesgo pues el objeto en el 

que practica es inestable y se puede perder el control 

(S-RCM) Para los practicantes el skate es único y su todo , por esto hacen todo lo posible 

para que su prácticas se den de la mejor manera con lo poco que se pueda tener 

(S-RCM) En la práctica es necesario tener una buena preparación y calentamiento de todo 
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el cuerpo para su realización 

(S-RCM) Para la práctica es necesario la preparación de todo el cuerpo, realizar 

estiramientos musculares y movilidad articular 

(S-RCM) En la práctica y cada movimiento todo el cuerpo se involucra, es por esto que la 

preparación o calentamiento ayuda a prevenir las lesiones 

(S-RCM) En el skate la tabla es el objeto pero quien direcciona los movimientos es el 

cuerpo, en cada movimiento todo el cuerpo se encuentra trabajando 

(S-RCM) Para el skater el movimiento es quien da el estilo, de acuerdo como patee o 

quiera manejar 

(S-RCM) En el skate la velocidad es la que genera en el practicante toda la sensación de 

adrenalina 

(S-RCM) La técnica en el skate es progresiva de acuerdo al trabajo y desempeño de cada 

practicante 

(S-RCM) En el skate para los practicantes se conoce como autocuidado cuidar y evitar los 

golpes o lesiones que puedan afectar el desempeño a futuro , pero en realidad las 

cicatrices hacen parte del skate son marcas y experiencias 

(S-RCM) El autocuidado para los practicantes son los cuidados que debe tener cada uno 

especialmente en la práctica 

(S-RCM) Para otros practicantes el autocuidado además de cuidados son las precauciones 

que se deben tener durante la práctica 

S-RCM) También como autocuidado en el skate para el practicante es saber ejecutar los 

movimientos y caídas para no recibir tan fuerte el golpe 

(S-RCM) Para el practicante otra forma de autocuidado es prepararse y calentar 

correctamente el cuerpo 
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(S-RCM) En el skate el practicante no solo debe preparar el cuerpo, también debe 

prepararse a nivel psicológico para poder realizar un truco con seguridad 

(S-RCM) Aun cuando dentro del skate existe el riesgo a las caídas y se pueda usar 

elementos de protección la esencia de la práctica es de caídas y golpes que es lo que 

permite aprender 

(S-RCM) En el skate se conocen los elementos de protección pero los practicantes no los 

usan porque la esencia es perder el miedo a los golpes 

(S-RCM) Dentro de la práctica otros skaters consideran que se deben usar los elementos 

de protección en la realización de trucos con un alto riesgo 

(S-RCM) El skate enseña a los practicantes a ser personas fuertes y tener confianza en si 

mismo sin importar las caídas 

(S-RCM) El miedo en el skate está presente cuando el practicante ha tenido alguna lesión 

o el truco a realizar tiene mayor riesgo 

(S-RCM) El mayor temor en los practicantes de skate son a las caídas y golpes en los 

trucos 

(S-RCM) El temor a los golpes y caídas es compartido y similar entre practicantes pero el 

mayor miedo es que la tabla se parta 

(S-RCM) El Skate es una práctica de riesgo y el temor entre practicantes es una lesión 

seria y que tenga consecuencias a futuro 

(S-RCM) En el momento de realizar el truco se debe ejecutar sin darle espacios al temor e 

inseguridad 

(S-RCM) En la práctica un skater debe tener un objetivo al realizar un truco y no puede 

distraerse para conseguirlo 

(S-RCM) El skater debe programarse y hacer el truco sin rendirse e intentarlo las veces 
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que sea necesario 

(S-RCM) La ira y frustración motivan al practicante pues le da valor para logra el truco 

(S-RCM) La experiencia enseña a los practicantes en cómo ejecutar un movimiento, 

mover la tabla, y caer para evitar las lesiones 

(S-RCM) En el skate es importante saber abordar los trucos y dominio de la tabla para 

evitar los golpes o lesiones 

(S-RCM) En el skate siempre se debe tener el control de la tabla para que en el momento 

de hacer un truco no se presenten lesiones 

(S-RCM) La práctica permite aprender y prepararse, tener buen manejo de la tabla y no 

lesionarse 

(S-RCM) En el skate lo que motiva a los practicantes es el ambiente, la música , las 

amistades, unión y apoyo que hay entre todos 

(S-RCM) Otra de las motivaciones en los practicantes es ver en vídeos a los skaters 

profesionales para realizar un truco 

(S-RCM) La mayor motivación para un practicante es la satisfacción de hacer un truco 

(S-RCM) El aprendizaje en cada momento es una motivación más para el practicante 

(S-RCM) Logra y hacer lo imposible es un reto dentro de la práctica y la vida cotidiana 

del skater, es algo que lo motiva para no dejar el deporte 

(S-RCM) En el skate el practicante se reta y muestra a sí mismo que es capaz de hacer 

algo complejo y esto mismo lo lleva a su vida en el día a día 

(S-RCM) Los practicantes encuentran mayor motivación al convivir con otros skaters, y 

alcanzar las metas propuestas en la práctica 

(S-RCM) En el skate la perseverancia y esfuerzo debe ser fundamental en el practicante 

para alcanzar grandes metas 
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(S-RCM) Las cicatrices tiene significado y representan historias de la práctica , además 

del sacrificio que se hizo para el logro de un truco 

(S-RCM) Las cicatrices para el skater son marcas y caricias que dejan las experiencias y 

logros 

(S-RCM) Un practicante ve las cicatrices como marca de un logro alcanzado en el skate 

(S-RCM) Las cicatrices en un skaters son recuerdos de experiencias vividas 

(S-RCM) La mayoría de los practicantes son sus propios patrocinadores y con sus 

recursos hacen lo posible para tener los elementos que requiere el skate 

(S-RCM) La práctica para muchos skaters es parte de su vida, pero no pueden vivir del 

skate, en sus diferentes actividades buscan el espacio para seguir practicando sin tener 

que dejarla 

(S-RCM) El skater maneja la práctica en un lugar que sea adecuado 

(S-RCM) En los espacios públicos los skaters se expresan y practican sin consentimiento 

de nadie , es algo libre 

(S-RCM) Para los skaters las experiencias se vuelven significativas de acuerdo al espacio 

donde se practica 

(S-RCM) Los skaters tiene experiencias similares pero en cuanto la forma de vivirla son 

diferentes pues cada día encuentran nuevas y eso hace la diferencia 

(S-RCM) Par la mayoría de skaters las experiencias son diferentes y ninguna es igual 

porque esas sensaciones pertenecen a cada uno 

(S-RCM) Las experiencias en los practicantes son diferentes por el modo de vivirlas y los 

espacios donde se realizan, la emoción no es expresada en todos de la misma forma 

(S-RCM) La práctica brinda al skater momentos de felicidad y también de frustración 

como por ejemplo no poder patinar por alguna lesión 
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(S-RCM) En la práctica se viven momentos de diferentes tipo de emociones desde alegría 

hasta tristeza 

(S-RCM) En la práctica para los skaters todas las experiencias están acompañadas de 

diferentes emociones como alegría, adrenalina, miedo,ira, etc 

(S-RCM) Para algunos practicantes el no contar con una buena tabla les genera 

frustración pues no les permite alcanzar un buen nivel 

(S-RCM) Para el practicante el skate no se enseña se vive , es una experiencia autónoma 

no dirigida 

(S-RCM) Para el skater el lugar que más le aporta o enseña es la calle 

(S-RCM) Cada practicante le da un propio estilo al truco 

(S-RCM) Los estilos para los practicantes puede ser algo muy estructurado por eso 

muchos no lo ven así, el skate no está estructurado ni es perfecto 

(S-RCM) Para el practicante el skate es una práctica deportiva de libre expresión 

(S-RCM) El skate permite al practicante ser feliz y liberar tensiones o problemas 

personales, se convierte en el todo para un skater 

(S-RCM) La práctica le enseña al skater a ser más claro y tranquilo con las decisiones que 

toma, le brinda bienestar en la forma de vivir 

(S-RCM) El skate es una práctica que no se enseña , debe nacer, es un querer, es hacer lo 

que a cada uno lo hace feliz 

(S-RCM) Para el skater la práctica ayuda a ser mejores personas, a ser más sociables , 

aporta valores como la amistad y honestidad 

(S-RCM) El skate enseña no sólo técnicas o movimientos, también a vivir y superar los 

obstáculos que se presentan 

(S-RCM) Para el practicante el skate enseña a ser siempre mejor no solo en la práctica 
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también en todo lo que se haga en la vida 

(S-RCM) La práctica enseña a tomar decisiones en cualquier momento bien sea bajo 

presión o de forma muy calmada 

(S-RCM) En el skate el cuerpo expresa o manifiesta las vivencias o experiencias 

(S-RCM) Para el practicante la experiencia corporal es todo lo que se aprende y vive a 

través del cuerpo, el cuerpo habla a través del skate 

(S-RCM) Para el skater la experiencia corporal son las cicatrices de cada uno que cuentan 

una historia 

(S-RCM) En la práctica hay caídas o golpes que marcan mucho la vida de cada skater 

(S-RCM) Para algunos practicantes la relación de experiencia corporal se articula a los 

golpes más fuertes que incluso les han ocasionado fracturas 

(S-RCM) El miedo es común en el practicante por algún tipo de lesión y esa lesión la 

relaciona a la experiencia corporal o esa vivencia que dejó una huella 

(S-RCM) En el skate las lesiones son comunes y una lesión genera frustración en el 

practicante por qué lo limita en hacer lo que más le gusta 

(S-RCM) Algunos practicantes sienten tanto gusto por el skate que no se recuperan bien 

ni se restringen en volver a patinar así genere dolor la lesión 

(S-RCM) El practicante siempre está expuesto a golpearse, lesionarse y tener algún tipo 

de dolor por no ejecutar bien la caída 

(S-RCM) Para el practicante algunas lesiones ocurren por descuido o no prepararse bien 

(S-RCM) El skater debe tener una recuperación adecuada en cualquier lesión para que a 

futuro no se genere una más grave 

(S-RCM) Las lesiones para un skater le enseñan a tener una mejor preparación antes de 

realizar el truco o movimiento 
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(S-RCM) El gusto por el skate es lo que permite que el practicante continué y con el 

tiempo mejore sus habilidades 

(S-RCM) El skate forma al practicante en una persona con valores y capacidades 

(S-RCM) La práctica enseña a los skaters a ser perseverantes y alcanzar lo que se 

proponga 

S-RCM) Dentro de la práctica se aprende a no abandonar los sueños por imposibles que 

parezcan 

(S-RCM) El skate es para el practicante algo diferente en la cual puede medirse o retarse, 

no solo en la capacidad física también en lo mental pues requiere de durabilidad y 

resistencia 

(S.RCM) El skate para el practicante es hacer algo nuevo,buscar, identificarse y ser 

diferente en una práctica no tradicional que está fuera de los estándares 

(S-RCM) El skate es todo para los practicantes. 

Descripción  DESCRIPCIÓN  CATEGORÍA  SUJETO  RELACIÓN CON  SÍ  MISMO 

(S-RCM) 

 

 

El skate para los practicantes es una alternativa nueva, una forma de salir del confort del 

ciudadano, en la que pueden expresarse libremente sin obtener alguna restricción respecto 

a lo que hacen y desarrollan con su cuerpo, sienten la necesidad de estar con su tabla  y 

vivir experiencias todo el tiempo como  lo indican  los  participantes  del grupo  “Para mí 

es mi esposa y sí tengo la oportunidad yo no salgo sin ella, así  este vuelta nada”  (David, 

Anexo, p.13)  y “para mí es todo porque yo digo que no hay mejor sensación que uno 
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andar en su tabla y hacer un truco, escuchar ese sonido cuando cae,yo creo que es el 

mejor sonido que hay además que  la tabla es todo porque yo he cambiado esas 

situaciones de una persona mala por andar en mi tabla y compartir con mis amigos” 

(Felipe,Anexo,p.14) ,puesto que es una pasión que no pueden dejar de realizar. Es  tanto 

el deseo de montar que se frustran cada vez que limitan su espacio y su medio de 

interacción con la tabla como  lo expresa  uno de  los participantes “No sé es que eso da 

mucha rabia cuando uno quiere hacer algo y no lo dejan” (Participante 1,Anexo,p.5). 

Cada uno tiene una forma de percibir y experimentar sus vivencias. Además que ellos 

tienen una forma distinta de ver el mundo o quizá por medio de su práctica aprenden a 

diferenciar cosas que el entorno les ofrece, es decir cada quien entabla su propia forma de 

ver la realidad y de ver las oportunidades que el entorno les brinda. 

 

Para estos skaters  salir a patinar no sólo significa subir de nivel sino  que además es el 

hecho de salir a  divertirse de disfrutar lo que hacen;  en la que cada uno de ellos  vive 

cosas inexplicables, emociones que día a día son diferentes y difícilmente se puede 

distinguir. A donde quiera que los skaters vayan, allí también estará su tabla esa es como 

su esencia el de siempre andar con su elemento ya que es como su marca, como algo con 

el cual se identifican.  

 

A pesar de que el skateboarding lleva un determinado periodo en Colombia, aún no ha 

sido reconocida como deporte además   del  valor  que para cada practicante corresponde, 

debido a que posee poco reconocimiento, es tomado como un acto que fomenta el 

desorden. Sin embargo hay que entender que este también es un deporte que no tiene 

reglas de juego pero aun así trabaja toda la parte física y corporal, es decir también hace 



628 

 

parte del desarrollo personal, físico e intelectual por lo que de por medio siempre habrá 

una estrategia de saber montar. No cualquiera lo puede hacer además que es algo que es 

para personas arriesgadas que les gusta la adrenalina y que siempre existirá el riesgo a 

lesiones e inclusive fracturas en palabras   de  uno de los  participantes ”El skateboarding 

es un deporte que está diseñado para tipos de personalidad muy específicos que tienen 

una cierta durabilidad   y  hasta  cierto masoquismo implícito ahí tinturado” 

(Participante 3,Anexo,p.12).  

 

Para los practicantes las caídas hacen parte de la experiencia, que simplemente son 

recuerdos que los impulsa a ser mejores cada día, así lo indica uno de  los practicantes 

“Digo bueno si me voy a caer  o me voy a matar pues me mato montando, tengo miedo 

claro pero si me caigo que sea haciendo algo si,  si la embarro pues soy yo el que la 

embarro” (Participante 2,Anexo,p.33). Es inclusive la fuerza de seguir adelante, de no 

fallar, en el empeño que se da a la  práctica y obtener la satisfacción de lograr lo que se 

propongan.  Ahora bien para estas personas eso es lo que más les apasiona y lo ven como 

otro deporte  alternativo,  diferente a lo que se ve diariamente, un espacio en el que la 

libre expresión y  albedrío tienen más importancia.  

 

El skate es más que un movimiento mecánico, está unida a las sensaciones y emociones 

en la que el autoaprendizaje permite tener la experiencia de conocer, entender el esfuerzo 

y disciplina de cada uno.También es la seguridad de sí mismo, la persistencia, la 

curiosidad por obtener los trucos, además de ser algo muy propio genera relaciones con 

personas de otros espacios e incluso extranjeros;  cada uno saca provecho de sus 

habilidades y  comparten el gusto por montar. Se vuelve más emocionante por que se 
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pueden ver los retos pero no a nivel competitivo sino más desde  una  perspectiva de 

construir y generar nuevos lazos de amistad entre skaters. 

 

En la noche algunos practicantes salen a coyotear o a realizar longboard, expresan que es 

el mejor momento para realizar esta práctica que requiere de valor para hacerlo, además  

que no incomodan a nadie y hacen lo que les gusta. Son espacios únicos, no todos utilizan 

protección porque para ellos es algo que se debe aprender sin restricción alguna; solo es 

de probarse así mismo y  saber   hasta dónde es capaz  llegar.  

 

La tabla para estas personas es un medio en el que se pueden transportar hacia cualquier 

lugar de la ciudad y en el transcurso van encontrando lugares para realizar sus prácticas y 

divertirse, aprovechando  al máximo  lo que hacen. Por otro lado el skate permite liberar 

tensiones y relajarse e inclusive olvidarse de problemas, se libera de cargas negativas en 

la que permite superarse en los límites u obstáculos que se presenten en la vida y 

demostrarse así mismo que puede llegar muy lejos 

  

La forma de iniciar en el skate siempre va a ser por curiosidad o bien sea observando 

como lo practican, al probar y saber realmente que se siente y como lo asume, es ahí 

donde se sabe si sirve para este reto y conocer de manera autónoma todo lo que implica 

este deporte tanto los miedos, los riesgos y peligro que existen, además que lo más 

evidente son el encuentro con sustancias alucinógenas como la más conocida que es la 

marihuana. Hay practicantes que la consumen porque sienten que eso les ayuda en su 

práctica y los relaja sin embargo eso ya es a nivel personal porque cada cual decide si eso 

es lo que quiere. En cambio otros solo buscan por medio del skate ser reconocidos por lo 
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que hacen sin necesidad de buscar la aceptación para ingresar a un grupo o algo así sino 

que sea el mismo quien demuestre su nivel por lo que sabe y lo que  conoce e incluso lo 

que le puede aportar a la sociedad. A medida que se va adquiriendo más experiencia, va 

aumentando el deseo por crear trucos nuevos, siendo una cultura libre que acepta gustos y 

preferencias en la que cada practicante está en constante aprendizaje ya sea con otros o 

consigo mismo. 

 

Dentro de la practica el mayor temor de un skaters es perder la movilidad de las piernas 

debido a algún accidente, pero son riesgos que se asumen  además que casi ninguno de 

ellos usa la protección necesaria para los encuentro ya que eso sería esquivar el verdadero 

valor y perder la esencia de esta costumbre. De igual manera no es necesaria una persona 

que lo enseñe, pero si lo hubiera no solo necesitaría de experiencia sino que además debe 

conocer las dificultades del deporte, debe conocer desde lo más básico a lo más complejo 

pero la mejor manera de aprender es siendo uno mismo quien busque la confianza de 

generar trucos solos sin ayuda de ningún guía. Los gustos personales se pueden incluir en 

la práctica pero no son parte de esta eso ya es algo que sale por instinto aunque siempre 

va a existir frustración al momento de no poder realizar ciertos trucos pero en esto solo 

existen dos opciones o desfallece ante el intento o lo intenta las veces que sean necesarias 

para lograrlo en  palabras   de uno de los  participantes “En el momento  que a  usted   no  

le  sale   el truco  tiene   dos   opciones   o parar y relajarse  un poco  o emberracarse    y 

seguirle pegando  al  truco hasta   que  lo  saque, osea   eso  es   a  lo que  se  le  llamaría  

constancia y  tener   como  como  la  meta   fija” (Participante 2,Anexo,p.32).  

 

El gusto por la música o el vestuario no afecta en nada al skateboarding ya que eso son 
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solo símbolos de identidad, del cómo se sienta la persona es algo muy libre de representar 

siempre y cuando no se pierda el verdadero propósito del montar tabla. En algunas 

ocasiones es bueno contar con elementos que ayuden a mejorar  la  práctica  pero 

lastimosamente el factor económico para algunos se convierte en un obstáculo aunque 

esas cosas no impiden el gusto y el amor que se le tiene al skate. En cuanto a la 

experiencia corporal lo toman como la armonía entre la práctica y la actuación del cuerpo  

con la tabla , la satisfacción que genera al montarla y sentirla parte de ellos mismos así 

mismo el cuerpo expresa todo lo que se siente y se vive en el momento que es algo 

inexplicable. 

 

Con los pies se pueden dibujar figuras difícilmente repetibles solo aquel que sepa los 

movimientos y conozca la práctica podrá lograr estos retos. Pueda que cada  skater tenga 

experiencias similares pero para cada uno es única e irrepetible y cada truco representa un 

tesoro sin igual, se convierte en estilo de vida porque todo lo que los rodea siempre se 

basara en el skate. Para ellos ya es un deporte no convencional  que consta de técnicas y 

movimientos corporales integrando la motricidad y la actividad física en un solo espacio; 

una vez que esta práctica sea avalada como deporte y se integre en los olímpicos ya 

empezaran a crear escuelas o ligas y aunque algunos no están de acuerdo con ello porque 

indican que se perderá su esencia ya que habrá un reglamento que los limitara, tendrá 

exigencias mayores, ya no será un estilo libre; sin embargo si  están  de   acuerdo en  que   

se  le   dé   el  reconocimiento a la  práctica y el  esfuerzo  de   quienes  la   realizan  

brindando mejores oportunidades  

  

El skateboarding forma al practicante con un  carácter  y personalidad  más  fuertes no 
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solo en lo corporal sino también en  el  aspecto  mental y emocional permitiéndole 

asimilar cualquier situación de su vida.  además   tener  la capacidad  de  soportar  las 

caídas y golpes por lograr lo que se quiere eso no es de abandono si no de seguir 

insistiendo hasta obtener la satisfacción de que realizo algo difícil de ejecutar. 
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ANEXO 7  
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(Fotografía de Giovany Gordon)(Bogotá,2013)  
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(Fotografía de Paola Castiblanco)(Bogotá,2017)  
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        (Fotografía de Paola Castiblanco)(Bogotá,2017)  

 

                         

 

 

 

        

                                     

  

 

 

 

(Fotografía de Paola Castiblanco)(Bogotá,2017) 
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(Fotografía de Juan Carlos Nichoils)(Via Girardot,1989)  
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 (Fotografía de Sebastian Barreto)(Bogotá, 2009)  

 

 

 

 


